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par les grévistes.Le conflit, auquel Alain Juppé fait face avec courage, s'étend devant la démagogie des 

Syndicats et en particulier de Blondel (FO).Ils réussissent à mobiliser des foules considérables qui défendent 

"leurs droits acquis" même si les déficits sociaux mènent le Pays à l'abîme ! De ce fait nous restons dans les 

Landes et gràce à l'avion de Philippe nous pouvons regagner directement Nancy avec le Falcon le 4 décembre. 

 

Par la suite nous devons renoncer à aller à Nantes voir les Xavier. Le 20 décembre nous commandons la 

nouvelle 528 i de BMW auprès de Mr Harduin, nouveau Dr de Sonadia qui nous fait bonne impression. 

344.000 f avec reprise de notre voiture pour 44.000 f, alors qu'elle est cotée 36.000 f à l'Argus. 

 

Le 23 décembre nous nous envolons pour Fort de France sur AOM et sommes accueillis par Félix Hilaire 

Fortuné, notre fidèle ami, ancien Dr Rég. du travail à Limoges. Il nous mène à l'Hôtel Beauséjour et chez lui. 

Le lendemain il nous mène à la sortie vers l'auto-route et nous gagnons Ste Anne, oû nous retrouvons les 

Riveau à l'Hôtel Caritan. Premières courses et embarquement sur "Marc le Novice", qui est au mouillage. Bain, 

sieste, re-bain.Fait connaissance de Patrick Goran, voisin des R.aventurier sympathique et navigateur 

expérimenté. Le 26/12 lever à l'aube et nous mettons la voile vers Ste Lucie... mais bientôt nous devons 

marcher au moteur. Après 4 h. de navigation, nous avons quelque mal à trouver l'entrée de Port Rodney et 

nous apercevons que notre bateau est dirigé par deux "non voyants"...Marcel R. se guide uniquement avec son 

GPS, qui est d'ailleurs dérèglé ! Devant notre réaction et les cris d'AM, il consent à un changement de cap qui 

nous met sur la bonne route ! Artes, ami des R. nous accueille au ponton que j'aborde en deux fois...sans 

dommage.Pas de moustiques. Courses à Port Castries (oû nous avions fait escale sur le Mermoz avec mon 

beau-père en janvier 1983).Bain avec AM. Nous circulons avec les taxi-cabs...comme les indigènes.Sur mon 

insistance on part vers Marigot Bay (car les R.restent volontiers à leur bord sans bouger) 

Je me mets à quai sans difficulté. Le port est très fréquenté. Abri de la flotte anglaise camouflée par des 

branches de bananier...la flotte française est passée au large sans la voir....Pour les 51 ans de mariage de nos 

hôtes nous dinons à l'Hôtel; Nous dansons avec AM. 

Le 29/12 matinée sous les cocottiers à l'entrée du port et promenade en taxi vers la Soufrière. Les routes sont 

très améliorées depuis 1983.Fumerolles du volcan. 

Le samedi 30/12 nous partons au moteur vers Port Rodney. Arrivés après 2 heures nous hissons la voile, non 

sans difficulté et suivant les directives de Marcel R.nous prenons le cap vers Ste Anne. En fait nous sommes 

presque bout au vent et avançons très lentement dans une mer de plus en plus agitée...pendant ce temps les R. 

sont sur leur couchette ! AM sera à la barre durant 6 h., avec des creux de 2 à 3m.. si nous n'avions pas changé 

de cap, celà aurait été encore plus long...selon Patrick Goran ce fût le "plus mauvais jour de l'année" ! 

Mouillage. Je suis à saturation.... 

Dans la nuit du 30/12 le vent souffle fort...le lendemain nous mettons sac à terre et après un dernier déjeuner 

à l'Hôtel Caritan avec les R. et Patrick, on se quitte avec un peu d'émotion. Celà s'est bien passé entre nous. 

 

Rentrés à Beauséjour la Jambette, Félix H F vient nous chercher pour fêter le réveillon avec sa famille. Son 

neveu Lancry, Dr Gen. de Continent Martinique. Diner antillais chez son autre neveu handicapé par un 

accident de fusil...Panorama nocturne de Fort de France...Belle solidarité familiale toutes générations 

confondues. Nous rentrons à l'Hôtel fatigués mais heureux de cette fin d'année si réussie..... 
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En raison d'un incident mécanique (panne sèche de mon ordinateur), une partie de ma 

relation de voyage des Antilles a disparu...et comme je reprends la rédaction de mon "Journal" le ...27 avril 

1996, je vais tenter de résumer les événements de ce premier trimestre. 

 



Au plan international, 

 

Après l'assassinat de Beghin, la situation s'est durçie en Palestine, oû les extrèmistes du Hamas ont suscité des attentats 

scuicide ayant fait une soixantaine de victimes...les perspectives de Paix s'éloignent...En représailles, les 

israéliens bombardent le sud du Liban, mais le Hamas se sert des civils comme "boucliers humains" et 

envoient des missiles sur la Galilée...La médiation de l'Amérique et l'intervention, appréciée par les Libanais 

de J Chirac et de de Charette semble aboutir à un cessez le feu fragile... 

Les Chinois  entreprennent des manoeuvres menaçantes contre Taïwan pour impressionner l'Amérique et la Corée du 

Nord contre la Corée du Sud... En Russie, la guerre continue en Tchétchénie.Le Président Doudaïev est tué 

par un missile, guidé par satellite sur la longueur d'onde de son téléphone portable !!!! 

La "vache folle" anglaise plonge toute l'Europe dans l'angoisse et les frontières se ferment en même 

temps que les cours de la viande de boeuf s'effondrent. 

 

Au plan national, 

 

La première nouvelle est LE DECES DE FRANCOIS MITTERRAND le 8 janvier à 8 h 

30.Arrivé au bout de son cancer, il s'est éteint, après avoir enduré courageusement sa longue maladie. Tout le 

monde lui rend hommage et oublie ses erreurs, les "affaires", etc...Il est enterré à Jarnac, pendant qu'une 

cérémonie réunit à Notre-Dame les Chefs d'Etat du Monde entier. André Rousselet est son exécuteur 

testamentaire...Une semaine après parait le livre du Dr Gubler, son ancien médecin personnel, qui révèle que 

Mitterrand a su six mois après son élection, fin 1981, qu'il était atteint d'un cancer de la prostate et de 

métastases osseuses...Ses bulletins de santé étaient donc faux et il a menti sur ce point. Aurait-il pu se 

représenter en 1988 si l'on avait su la véritée ? et si l'on avait connu "les affaires", sa fille Mazarine.....? Chirac 

lui a rendu néanmoins un hommage très digne. 

 

Ce dernier remonte dans les sondages et fait preuve d'une grande activité en Province et surtout à l'Etranger 

(Etats-Unis, Israél, Liban, Egypte....)Juppé, dont les jours semblaient comptés pour le microcosme parisien,se 

trouve conforté par la confiance que lui témoigne le Président, et poursuit tant bien que mal les réformes 

entreprises et mises à mal par les grèves de décembre 1995. Giscard disparait de la scène politique car son 

poulain Madelin est battu par Léotard à la tète de l'UDF. Le Front National fait voter à gauche pour contrer le 

RPR.. Le pessimisme sur l'avenir est un peu atténué et quelques signes de croissance apparaissent par les 

investissements ( à défaut de l'emploi ), la Bourse est en hausse ( CAC 40 à 2080 ) et nos Carrefour achetés 

2.252 f. sur la suggestion d'Eric en décembre 1994 atteignent 3.700 f le 10 avril 1996 !!! 

 

Au plan familial 

 

Au cours de ce trimestre Anne-Marie a bien supporté la fatigue de nos nombreux déplacements.Tout d'abord 

la fin de notre séjour en Martinique. (Voir fin journal 1995) Après réveillon très sympathique dans la famille 

de Félix-Hilaire Fortuné, nous terminons la nuit à l'Hôtel oû la danse dure jusqu'à l'aube.Au matin du 1er 

janvier, nous nous promenons dans les environs et participons à une messe créole à la Chapelle de 

Beauséjour. Père Croquet de Bellini, 82 ans ! Visite de Fort de France et excellent déjeuner à l'Hôtel ( 

langouste ) De 17 h à 19 h chez FHF et son épouse. Intéressante conversation sur les Créoles (qui ne sont pas 

forçément des "métisses" mais tous ceux, blancs oû noirs qui sont nés dans l'île).Le mardi 2/1 excursion en 

voiture vers la montagne pelée et la ville de St Pierre et le lendemain visite de la Distillerie Dillon ( ex Bardinet 

) , puis nous gagnons les trois ilets et déjeunons au Golf ( vu Méhaignerie ) visite de la Pagerie ( Joséphine de 

Beauharnais ) Les Fortuné viennent diner à l'Hôtel.Le jeudi 4/1 notre ami nous fait recevoir par le Préfet ( J F 

Cordet ), par le dr Général de France-Antilles ( Mr.Mangahal ). Après un dernier apéritif chez eux , nous 

gagnons l'aéroport de Lamentin d'oû le DC 10 de A.O.M. décolle à 17 h 25. 

Le 9/1 visite de la Très Grande Bibliothèque avec le groupe de Jeannine Philip, dernière mégalomanie 

Mitterrandienne ( coût 3 M et frais de fcmt 1,5 M, soit 10% du budget de la Culture ). Le reste du mois de 

janvier se passe à Nancy ( visite de Laurent, ballades en forêt, diner Vadot, déjeuner chez François et Michèle 

à Seichamp, diner Huriet, diner chez Pierre et Marie-Hélène ) et à Paris (Dr Masson, Opéra Bastille Ballets " 

la Bayadère " avec Chantal et Laurent )  et le 10 février.... 

 



nous partons pour Agadir avec nos amis Chatelin. Nous retrouvons le ClubMed oû nous avions séjourné avec 

Georges et Gaby en...1970. Les lieux sont toujours agréables et ont été rénovés. Notre chambre donne sur la 

mer ( parfois un peu trop de bruit de la mer ) et superbes couchers de soleil.Un bateau échoué par la récente 

tempète gît sur la plage. Excellente restauration. Ballades sur la plage, le port et excursion aux Cascades. 

Parties de Golf avec Yves et ses enfants : Colette et Christophe. Totte et Chantal restent au village. Le soir il y 

a parfois de remarquables " shows " exécutés par les G.O. conduits par le Chef de Village, qui paye de sa 

personne...Nous quittons avec regret Agadir le 17 février. 

 

De retour à Paris, nous avons juste le temps de changer nos valises pour nous envoler pour Frankfort 

le lundi 19/2, oû nous retrouvons le Groupe de Rotariens de Strasbourg, conduits par " Kim" ( alias 

Kimmenhauer ) et nos amis Emile et Michèle Allix à qui nous devons d'avoir profité d'un désistement pour 

participer à ce voyage en NAMIBIE du 19 février au 2 mars 1996. Nous embarquons dans le Boeing 747 de 

Air Namibia, qui nous ménera à Windhoek, Capitale de la République de Namibie en 10 heures. Nous 

arrivons le 20/2 à 10 h 15 heure locale ( 9 h 15 heure de Paris ) 

Située au nord-west de l'Afrique du Sud et au sud de l'Angola, la Namibie est un territoire de 

contrastes de 800.000 km2, comprenant des Zones désertiques très étendues. Occupée par les Allemands 

durant 40 ans, puis à partir de 1915 par les Africains du Sud, la Namibie n'est devenue indépendante qu'en 

1989.La population  se répartit entre Bushmen, Africanders et Allemands. La puissance économique est 

encore aux mains des blancs et des Africanders. 

Notre voyage comprendra 2 nuits à l'Hôtel ( Schwacopmund et Kootmanshott ) 4 en bungalows dans 

les Lodges (Waterberg, Halali, Karos Lodge 2 nuits) et 4 nuits en camping (Otchimarengo, Palmwag, 

Twifelfontain et Fish River - Homas ). 

Au nord deux jours dans Etosha Parc 22.500 hectares, oû nous voyons de très nombreux animaux ( 

girafes, springbocks, gnous, impalas, goudoux, zèbres, chacals... des multitudes d'oiseaux ) mais notre regret 

sera de ne pas avoir vu les éléphants, aperçus par certains d'entre nous...et aucun félins ou autres grands 

animaux.Anne-Marie a cependant entendu durant la nuit à Palmwag un rugissement de félin. Ce fût confirmé 

par deux autres membres de notre groupe. 

En compensation, nous avons pu contempler l'innombrable foule des otaries rassemblèes sur les 

rivages de l'Océan Atlantique à Cap Cross principalement, mais aussi tout le long de la "Skeletton Coast", ainsi 

nommée à cause des nombreux bateaux echoués et des baleines jetées à la côte lors des tempètes, qui 

sévissent sur ces rivages inhospitaliers. Spectacle extraordinaire de ces  loutres de mer, qui "grouillent" dans un 

bruit de rugissements et une odeur "sui generis" quasi insupportable!!  56% des jeunes meurent, soit par 

disparition de leur mère ( en ce cas les autres femelles refusent d'allaiter un rejeton qui n'est pas le leur ), soit 

écrasés par les mâles énormes qui évoluent parmi leurs 25 à 30 femelles !! Il y aurait sur cette côte plus de 

100.000 otaries.La mer très froide ( 10 à 15 degrés max ) est très poissonneuse. C'est le résultat d'un courant 

antarctique qui remonte du sud. 

A Schwacopmund, le St Tropez Namibien, nous découvrons une ville allemande tant par ses 

constructions ( de style hollandais également ) que par la langue des habitants. Monument aux Morts avec des 

croix de fer stylisées, Musée à la gloire des colonisateurs de la fin du XIX° et du début du XX°....Nous en 

profitons pour faire quelques emplettes, notamment un sac en peau d'autruche pour Anne-Marie. 

C'est avec des petits avions Cesna que nous poursuivons notre périple, économisant 600km de pistes 

très éprouvantes ( 45°). Nous longeons la côte en rase-mottes survolant la zône diamantifère interdite ( 

sperrgebiet ) . Ce vol est impressionnant. Heureusement l'avion prend de l'altitude et survole le Désert du 

Namib, dont les dunes sont , parait-il, les plus hautes du monde , (300 mètres) Cet océan de sable, qui passe 

par toutes les teintes d'orange,donne une impression de solitude unique. Les dunes serpentent à quelques 

centaines de mètres sous les ailes de notre avion dont le pilote nous semble un peu blasé par cette tâche 

routinière pour lui. A telle enseigne qu'il atterrit vent arrière sur la piste en sable de Sussviel. Notre 4x4 nous 

attend et nous conduit à Karos Lodge, oû nous logerons deux nuits. 

Les bungalows nous séduisent tout de suite, tant ils sont conçus ingénieusement. Les sanitaires et 

dressing sont en dur ( pour pouvoir le cas échéant s'y réfugier en cas de tempête de sable) , mais la chambre, 

très vaste, est traitée en tente à la façon "touareg" avec un double toit et des ouvertures avec valcros assurant la 

circulation de l'air. Ce lodge est très agréable, salle de restaurant ventilée à midi et diner aux chandelles le soir. 

Excursion dans les dunes (pour les autres) nous nous contentons de faire un grand tour aux environs du lodge 



et voyons de nombreuses traces d'animaux et même les  sequelles de combats meurtriers....parcours l'après-

midi dans un petit canyon. 

Très longue journée pour gagner Fish River et le lodge de Homas oû nous campons pour la dernière 

fois.Piscine bienvenue. Le soir feu de camp. Les alsaciens sont très gais...Le lendemain découverte du 

Canyon, le plus grand après le Colorado, dit-on. Anne-Marie qui a pratiqué ce dernier ne cache pas sa 

déception...500 mètres seulement de profondeur (au lieu de 2.000 m)... certains y descendent mais sont 

revenus très éprouvés par la chaleur excessive lors de la remontée. De plus la rivière est très peu alimentée et 

les eaux stagnantes sont peu engageantes...Nous pensons qu'il aurait mieux valu rester 4 jours à Etosha et faire 

l'impasse sur cette dernière visite. 

Retour dans un paysage monotone à Windhoek, oû après déjeuner en ville, nous embarquons sur Air 

Namibia pour Frankfort. 

Durant ce périple notre caravane était composée de 3 véhicules 4x4 de 10 à 14 places. Très 

robustes.Nous avons dû parcourir 4.000 km en 10 jours par des pistes parfois très caillouteuses. Notre 

chauffeur, d'origine anglaise née au Zaïre,se nomme Allison. Très débrouillarde et réservée.Le seul regret, 

elle n'a pas eu la chance de nous faire rencontrer les éléphants... 

Equipe de guides sympathiques mais un peu jeunes et imprévoyants. 

Nos compagnons de voyage se sont révèlés  d'excellente compagnie et d'une exactitude tout à fait 

appréciable et contraignante. 

 

 

Toujours sur le plan familial 

 

Nous avons eu de grandes satisfactions avec nos enfants et petits enfants durant ce trimestre 

 

Chez Chantal la grande nouvelle est le retour le 23 mars de Bruno, apparemment très satisfait de 

retrouver les siens et d'avoir fait cette expérience en Afrique. Chantal s'est bien comportée en son absence. 

Pour la récompenser son mari l'a emmenée sur le Norway faire une croisière aux Caraïbes. Pendant ce temps 

nous sommes allés tenir compagnie à leurs enfants. Nous avons eu grand plaisir de discuter avec les jumeaux, 

qui sont conscients et raisonnables. Ils se sont passionnés pour le logiciel de Golf qui vient d'être installé sur 

mon nouvel ordinateur ( Toshiba Satellite Pro 410CDT Intel inside Pentium ).Quant à Myriam son 

intelligence est remarquable mais elle est terriblement capricieuse et nous lui marquons les limites à ne pas 

dépasser...ce qu'elle comprend fort bien. Avec AM nous faisons quelques parties de golf (284 membres et 50 

jeunes !) et allons chez les de Guitard (Yves se remet assez bien d'une attaque récente et Eliane s'est remise au 

violon).Visite aux de Rivoyre(Alain et Renée) et déjeuner chez Philippe et Béatrice de Monredon. Elle est très 

active avec ses chambres d'hôtes malgré sa maladie très rare (5 ou 6 cas en France !).Bruno va repartir à 

Cazaux oû il reste affecté pour le moment. 

 

Christine, égale à elle-même, continue à mener sa vie indépendante à tel point qu'elle néglige de 

donner signe de vie à ses parents. Elle passe son temps en Corrèze ou à Capbreton. Pour l'anniversaire de 

Laurent, que nous avons fêté à Paris le 19 avril, sa soeur Christine était à Londres... 

 

Xavier et Fabienne sont toujours d'une remarquable activité.Après des vicissitudes sérieuses dues aux 

conséquences de la démission de Guy Sherrer, Xavier a dû faire face à une situation  entiérement  nouvelle. 

Nommé Vice-Président Marqueting de la Division Biscuits de Pepsi, par son nouveau patron Decasseville , il 

se trouve obligé de quitter Nantes pour s'installer à Paris. Comme toujours sa femme a réagi avec courage et 

détermination. Ils ont réussi à revendre leur maison dans des conditions convenables compte tenu de la 

conjoncture (2.900.000 c/ 3.300.000 à l'achat). Nous avons décidé de les aider à combler en partie cette 

différence. Le moral de Xavier s'est amélioré du jour oû il a réussi à convaincre ses patrons américains de 

financer son programme "Doritos". Il a planché à Londres durant plus d'une heure, malgré des réticences 

initiales, et a obtenu satisfaction. Son Pdt Decasseville l' a félicité. Quelques jours plus tard devant la "force de 

vente" réunie en séminaire à Euro-Disney, il a fait "un tabac", qui s'est terminé par une "standing 

ovation"....Nous sommes heureux de cette réussite en espèrant que ce rythme infernal sera de courte 

durée...Malgré une malencontreuse chute, Fabienne a réussi à trouver leur nouvel appartement à Paris (à 

l'angle du Bd Flandrin et de la Place Dauphine).Aujourd'hui, 27 avril , Marine a 6 ans et nous regrettons de 



ne pouvoir être auprès d'elle à Bats/Mer...C'est une petite fille très raisonnable et sensible qui fait la joie et la 

fierté (1ère de sa classe avec 19,9 de moyenne !) de ses parents. Quant à Adrien et Victor ils sont toujours très 

dynamiques...et parfois trop ! 

 

Eric travaille beaucoup et semble très bien réussir dans son nouveau job. Ses contacts sont positifs. Il 

a su constituer une bonne équipe autour de lui. A l'assemblée générale des actionnaires de Carrefour  Daniel 

Bernard, Président du Directoire, lui a serré la main en venant à lui ! Ses problèmes avec Justine persistent et 

ils n'arrivent pas à se décider...Rassuré sur sa santé, ils envisageraient un mariage en ...décembre  ! Nous 

souhaitons ne pas être déçus et surtout que notre fils soit heureux ! Car il le mêrite ! 

 

Quant à Laurent, sa santé nous préoccupe. Manque de globules blancs... Heureusement le Dr 

Masson l'a pris en mains et la chère Diane s'occupe de lui ! Il faut qu'il soit en état pour la fin mai  oû il 

commence à jouer le Baron dans la pièce de Victor Hugo "l'intervention" au Théatre du Tourtour, rue 

Quimquanpois. La pièce doit tenir l'affiche jusque fin juillet ....Nous sommes très fiers de ce premier 

contrat....Laurent était déjà apparu à TF1 au journal de 13 h. le samedi 16 mars alors qu'il donnait la réplique 

à une jeune candidate au Conservatoire, issue comme lui du Cours Florent ! 

 

Marguerite Hoppenot ne dételle pas et fait preuve d'une belle vitalité en dépit de son état de santé 

médiocre. Elle a dit à AM, qui la voit et lui téléphone souvent : " j'avais dit oui   (pour sa mort )le Seigneur m'a 

dit non , car j'ai encore beaucoup de choses à dire ....." AM a téléphoné longuement à son amie Béatrice 

Benoist-Lucy, qui a quitté Sève depuis plusieurs mois..., AM souhaiterait qu'elle revienne et s'en est ouverte à 

Marguerite...qui n'a pas précisément réagi positivement...Le "parisianisme" n'est pas mort.... 

 

Le 23 mars sommes allés à Mouvaux et Courtrai pour le mariage de Guillaume Cossé. Excellente 

ambiance. Les parents ont été très chaleureux avec nous et avec Xavier et Fabienne. Au  retour, sommes allés 

déjeuner avec Tante Marcelle, qui n'était pas mal ....Le voyage en voiture, surtout dans Bruxelles a été 

pénible...Sympathique diner chez les Guerrier de Dumast le 28 mars. 

Le 30 mars nous recevons les Allix, Delestre et Zezzner pour visionner les films et photos de 

Namibie.Le 1er avril diner AFNI au Novotel. Beaucoup de monde et ambiance chaleureuse. 

 

A notre retour de Mont de Marsan nous recevons à diner  le 19 avril Xavier et Fabienne, Eric et 

Justine ainsi que Laurent et Diane pour féter l'anniversaire de Laurent : 27 ans ! 

 

Notre séjour à Mougins du 21 au 28 avril n'est pas un succès sur le plan météorologique. Un temps 

exécrable nous empèche de nous baigner et même de faire du golf. Notre humeur s'en ressent. Dommage car 

le jardin est beau et AM se plaint de n'y avoir plus grand chose à y faire...Un seul moment agréable en visitant 

Antibes le "Phocéa" et le Musée Picasso. 

 

De retour à Nancy, je confie ma denture aux bons soins du Dr Velu (qui fait compliment sur le bon 

travail du Dr Vassalo).Le soir même, diner Rotary avec Dames au "Val Fleuri" à Liverdun, avec comme 

conférencier Dominique Bon, anc. Cons. Eco. à l'Ambassade de France en afrique du Sud, dont la femme a 

connu Eric à la Fac de Ncy. Remarquable exposé vivant et particuliérement instructif avec une conclusion 

assez optimiste sur l'avenir post Mandela.Am et moi-même sommes admirablement plaçés à la table 

d'honneur aux cotés de Mr Rossinot, anc. Min. et Député-Maire de Nancy. Ce dernier m'a dit que 

Grandjean, Dr de l'Ecole d'Architecture, lui avait proposé de me nommer dans un Comité des Sages pour 

cogiter sur le patrimoine de Nancy XVIII °..... Il a tenu des propos intéressants sur les points communs entre 

Nancy et Metz  et sur l'avenir Européen de ces deux Villes, bientôt réunies par l'Aéroport, le TGV et la 

nouvelle Autoroute doublant l'AR actuelle..... 

 

1er mai. Après déjeuner au Novotel, cinéma "les caprices d'un fleuve" avec Bernard Girardeau et 

Bohringer...Superbes images et scénario animé...(selon Henri-Louis il y aurait eu plagiat du roman de sa 

cousine Véronique...qu'Eric a connu me rapelle-t-il !!!!! 

 



2 mai Golf pour moi avec Gérard Vitte (2ème prix net), mais douloureuse sciatique pour AM . Son 

humeur s'en ressent.Nous faisons cependant une bonne marche en forêt domaniale de Montauville, près de 

Pt-à-Mousson. Cimetière du Bois le Prètre. Hécatombe de 1914-1915 . Du côté français 7.000 morts et 

22.000 blessés ou disparus et autant ...du côté allemand. Nombreuses traces des tranchées toujours visibles 

après plus de 80 ans !!! Parmi les victimes de nombreux magrébins...morts pour la France ! 

 

Nous prenons le risque, poussé par Eric d'investir de façon importante dans les nouvelles actions 

Carrefour.... 

 

4 mai : Mariage Douilhet au Château de Fléville, oû se presse le "tout Nancy"...revu les Gérard Paul-

Cavallier, les Martin  et Eliane André, qui , comme nous ne vont pas en Cornouailles cette année avec Pajlor. 

Nous voyons Mr de Fontbel, le maître de céans. 

 

Le 5 mai excellente ballade en forêt domaniale du Bois de la Reine avec Pierre et Marie-

Hélène...malgré ma roue voilée par suite d'une marche arrière intempestive !! Nous voyons onze étangs et 

déjeunons  devant l'Abbaye de Rangeval. 

 

Cocktail Nicolas (elle Sève et lui ancien Dr de Socosel) 

 

Mardi 7 mai . Eric depuis le TGV qui le ramène de Chambéry nous apprend que les parents de 

Justine acceptent de venir déjeuner à Mougins le 25 mai...Nous allons enfin les rencontrer et commençons  à 

croire que la décision se rapproche. Anne-Marie qui est douloureuse avec son dos, pourra -t-elle assumer 

cette tâche ? 

 

Mercredi 8 mai, jour anniversaire, ballade à pied à partir de Martincourt avec Marie-France et 

Zette....Malgrè une erreur d'itinéraire, nous apprécions l'accueil sympathique de Mr Gorge, qui tient la 

Ferme-Auberge 

 

Le 10 mai je vais chercher notre nouvelle voiture chez Sonadia, BMW 528 A, très sophistiquée et pas 

banale avec ses reflets violine et son cuir intérieur aubergine !! je ne quitte pas sans nostalgie ma 530, qui a 

moins de 90.000 klm, et qui nous a si bien servis.....Le même jour pot d'adieu chez les Roquette, qui quittent 

Nancy pour gagner Paris. Nous regretterons nos gentils locataires.. 

 

12 mai. Malgré ses douleurs lombaires AM fait 15 klm en vélo en Forêt de Haye. Sur ma suggestion 

elle va consulter une ostéopathe, Mme Cordier, qui a le mêrite d'habiter rue Français..à  30 mètres de chez 

nous.. Le premier contact est prometteur. 

 

Les 14 et 15 mai nous allons en Alsace revoir nos amis du voyage en Namibie.    Diner au "Petit 

Romain" à Strasbourg-Neudorf. Accueil par Kim et Bubu et superbe film par Maurice Lauder et sa 

femme...Le lendemain après coucher au Moulin de la Wanzenau, nous retrouvons au golf à proximité les 

Allix, Eveline Pierre, Roland Moellé et un de leurs amis. Golf sous le crachin!!!AM se contente de suivre en 

raison de son mal de dos persistant. Résultat médiocre (15+8 en stblf) mais je suis le premier en brut...Le soir 

diner chez Rolland et Claire, excellent et de très bons vins...On se promet de se retrouver à Nancy le 2 

octobre pour le match de retour....Coucher au Campanile de Lingolsheim. Pluie. Retour le lendemain sur 

Nancy...difficile malgré le confort de la nouvelle voiture...Je crois que nous sommes voués aux seuls 

transports en communs !!! 

 

17 visite de contrôle au Centre Alexis Vautrin. Très bon accueil de Mme le Dr Carolus (qui est notre 

voisin immédiat rue de la Côte !)Tentative de golf à Aingeray avec André P., interrompu par un orage 

diluvien.... 

 

16 ème anniversaire de mariage pour Chantal et Bruno. Nous revoyons le film Par ailleurs bonnes 

nouvelles de Xav et Fab, qui sont allés à L.A. Xavier lui a montré sa vie à San-Francisco. 

 



20 mai : Pierre de L. découvre chez moi de nombreux documents, qu'il ignorait,pour lui permettre de 

rédiger l'histoire de CORA. 

 

22 mai visite à Paris au Grand Palais de l'exposition Corot avec Em. Héré. Revu, avec quelle joie et 

émotion, Suzanne Bergeret, la chère Pépée....Nous nous promettons de nous revoir...Françoise aurait eu une 

affection pulmonaire sérieuse. 

 

24 mai : Xavier  a 38 ans...Nous gagnons Mougins et recevons le samedi 25 mai à déjeuner Jacques et 

Patricia Seydoux ainsi que leur fille Justine et Eric.L'ambiance est très vite établie, lui volubile et elle plus 

réservée...Champagne Krug et Ducru-Beaucaillou sont appréciés...Tour dans le jardin...on se raconte 

mutuellement tout en s'observant...Lorsqu'il envisage de rentrer dans sa voiture, le bip ne fonctionne plus et 

sa clef est restée à l'intérieur....Donc ils couchent obligatoirement ici après un diner trop long et bruyant au 

Bistrot de Mougins.... 

 

Le 26 Jacques Sydx fait un aller-retour sur Monaco avec la Mercédes pour 

chercher sa seconde clef de voiture et ....sa seconde fille Charlotte, aussi solide que Justine est fluette, 

flanquée de son fiancé un peu égrettant !!! 

 

Avant de se séparer, Justine déclare que "c'était la journée des parents et que son état de santé présent 

ne lui permet pas de prendre encore une décision...." 

 

Arrivée d'Etienne, seul,qui passera un agréable weekend avec nous et profitera de la piscine et du 

jardin qui est beau. Cerises à profusion. 

 

29 mai : 76 ans pour moi !! Assistons à l'AG de Cora. Les résultats permettent de donner un 

dividende majoré de 20%, soit 120 f c/ 100 f en 1995. Le Groupe investit en Hongrie et ne semble pas 

troublé par le début d'OPA de Auchan sur Docks de F. 

En allant à Rolland-Garros, oû il a convié André Rousselet pour moi, Philippe nous fait une nouvelle 

proposition pour notre sortie .....Il semble y tenir vraiment beaucoup !!!!Nous allons réfléchir. Je serais pour 

un compromis en élevant sensiblement la barre. AM préfère le statu quo et Eric l'encourage dans cette voie. 

 

Le soir nous assistons au Théatre de Tourtours à la pièce de Victor Hugo, "l'intervention", oû Laurent 

joue le rôle du Baron. Nous sommes assez fiers de notre rejeton qui tient son personnage avec brio, avec trois 

camarades très professionnels A l'issue de la pièce nous convions Laurent et les invités de Christine.ainsi que 

Cath. et Titou à diner au restaurant marocain tout proche. Excellente soirée. 

 

30 mai  : à déjeuner Henri-Louis avec Bénédicte L. et Françoise Loiseau. Bonne détente malgré la 

perte de la carte bleue du Frère...L'élection d'unnouveau Père-Abbé divise parait-il la Communauté (ce serait 

l'affaire de l'Irlande ? ) 

Le soir j'emmène, gràce aux places surpayées fournie par le Ritz (1.900 f ), AM voir les Ballets Béjart 

à l'Opéra Bastille, qui interprètent la 9 ème Symphonie de Beethoven. Spectacle merveilleux, qui nous 

enchante et nous émeut, surtout quant les choeurs interviennent dans le final de "l'Hymne à la Joie"...A la 

sortie nous revoyons les Millési, Philippe Pontet et ...Jacques et Claire, invités par Danone. 

 

De retour à Nancy, nous embarquons le samedi 1er juin dans le minibus affrèté par Bernard 

Créhange et gagnons Marmoutier. Visite de l'église abbatiale, concert d'orgue et messe ukrainienne....Diner et 

coucher à Obersteigen. Le lendemain ballade de 5 heures du Schneeberg à Rosskopf via Hengst (oû AM se 

joint à nous ) Excellent déjeuner de chasse à la maison forestière de Rosskopf. Nous connaissons quelques 

ménages rotariensbelges de Verviers et apprécions les efforts du ménage Créhange. 

 

A peine rentrés, nous repartons le lendemain, lundi pour la visite des Flandres avec l'Ass. Emm.Héré. 

Gand, Brugge, Lille (oû nous déjeunons avec émotion avec Gaby le mercredi 5 juin) et Anvers pour finir à 

Malines. Voyage sympathique mais très fatigant en raison de la chaleur extrème. Quelques Musées 



remarquables et en particulier le Musée Christophe Plantin, imprimeur, à Malines. Concert de carillons et , 

pour nous retour prématuré à Nancy avec Cath.le 7/6. 

Le 8 mariage Robaux au Domaine du Charmois...Beaucoup de monde... 

 

11 mai : Chantal m'apprend qu'elle a changé de Psy en raison retraite d'Higounenc. Dr Guilhem, 

méd. à Ste Anne lui a fait la meilleure impression. Elle a trouvé Chantal intelligente.... 

Le soir CA et diner de Emm. Héré. Parlé avec Kuntzmann et Mme Noirtin. Projet de voyage aux 

USA.... 

 

13/6 Golf avec AM, arrivée des Ghiette. Après déjeuner, Colette, AM et moi découvrons avec 

ravissement le Musée Majorelle qui recèle des trésors de l'Ecole de Nancy : Victor Prouvé, Jules Majorelle, 

Gallé, Daum, Vallin etc....Repos à la sortie au parc Ste Marie........... 

14/6 Visite avec Colette et André du Musée Océanographique, qui est une merveille à montrer 

absolument à nos enfants et petits enfants...lorsqu'ils viendront nous voir !!! 

15/6 Diner chez Monique Berveiller dans sa propriété de Raon (qu'elle a vendue depuis un jour...non 

sans mélancolie)les Bastien-Thiry, les Baxon (tisseur Gérardmer)les Bortoli...Coucher le soir au Motel "les 

Eaux vives" à Raon, oeuvre de Le Corbusier... 

16/6 A 7 h 30 Pierre DLVG arrive (seul) au rendez-vous. Petit déjeuner et départ pour le Lac de 

Pierre Perçée, magnifique ouvrage de l'EDF, pour assurer l'approvisionnement en eau de refroidissement de 

la Centrale Nucléaire de Cattenom,Ce lac ferait 40 Hares. 32 Klm de tour pédestre et 25 en vélo par les 

routes forestières. Excellente journée avec AM et Pierre, qui est toujours un compagnon délicieux plein 

d'attentions et d'humour. Il récite deux poésies de son cru " Nostalgie" et "les Hôtesses blondes et 

bronzées"...Il se laisse entrainer pour un bain frais et tonifiant. Personnellement, j'effectue sans dommage un 

"soleil" par dessus mon guidon, qui a une fâcheuse tendance à se mettre perpendiculaire au sens de la marche. 

J'en suis quitte pour la peur rétrospective.....Une bière bien fraiche dégustée sous la tonnelle de l'Hôtel des 

Lacs à Celles s/ Plaine termine cette randonnée très agréable. 

 

19/06 - nous quittons Nancy pour      10 semaines, qui vont nous mener à Paris, à Mougins , à Crans, 

retour sur Paris et la Bretagne (St Philibert, Batz, Le Croizic et ...Noirmoutier). Nous songeons à simplifier 

pour l'avenir mais y parviendrons-nous ? 

Premier trajet Nancy - Paris pour la 528. Je prends (avec un retard dont je suis confus) AM à Metz 

pour Sève. Je reçois Isa, qui semble satisfaite de son bivouac rue des Barres. Elle est dèjà au mieux avec 

Madeleine qui lui a conseillé de mettre sa voiture dans le box de Mme Godard !!! 

 

20/06 - Je découvre le nouvel appartement de Xav-Fab au 94 du Boulevard Flandrin faisant le coin 

avec l'avenue Foch, en face de l'Université Dauphine. en réalité cet ensemble immobilier comporte de 

nombreuses cours intérieures. L'appartement sis au deuxième étage au fond de la première cour donne sur 

trois cours. Silence parfait, beaucoup de lumière, très bonne distribution, salon, salle à manger et quatre 

chambres avec deux cabinets de toilette. Marine et Adrien découvrent les lieux, oû ils vivront désormais, en 

même temps que moi.Proximité des écoles et du Bois...Fabienne s'est donné beaucoup de mal...mais les 

locaux sont vides et elle assumera dans quelques jours le déménagement depuis Nantes......Nous déjeunons 

au petit restaurant tout proche et j'emmène Marine et Adrien rue des Barres, oû ils retrouvent Mamina avec 

joie. 

 

21/06 Nous gagnons Orly-Sud et volons tous les quatre vers Nice. A Mougins  nous ne tardons pas à 

nous retrouver tous dans la piscine. Marine a une légère ceinture en liège et Adrien deux manchons et une 

bouée. Il se lance dans l'eau avec fougue !     Nous apprécions la gentillesse de nos deux petits enfants. 

Promenades (et bain !) à l'ile de St Honorat , un peu de golf et visite d'Antibes (oû nous voyons le "Phocéa" de 

Tapie , qui nous semble petit à côté des énormes navires d'Emirs qui l'entourent.) 

 

Avec regret nous quittons Nice pour Genève et Sierre. Vers 15h30 nous sommes à Crans.Christelle 

nous y rejoint vers 18h.. Nous suivons l'Open Olivier Barras avec de très bons pros, malheureusement AM 

souffre toujours de son dos....les soins du Kiné et de l'Ostéopathe de chez Felli la soulagent un peu. Je prends 

quelques leçons de golf avec Jean Barras. Il s'efforce de me faire jouer sur la balle comme à l'essai. Mieux 



tenir mon club avec la main droite, plus de souplesse dans les poignets, importance du bras gauche à la 

descente....Résultats brillants au practice et....calamiteux sur le terrain!!!! 

Temps moyen, messe, déjeuner à Merbé et piscine Valésia dans l'eau chaude et salée. Les enfants 

apprécient. 

 

Le 2/07 Chantal arrive avec Myriam. Cette dernière s'entend fort bien avec ses cousins. Marine dirige 

ce petit monde avec bonheur. Le 5/07 nous rendons visite aux Emery à Lens , oû ils sont bien installés...celà 

ne les empèchent pas de regretter les Grands prés. Déjeuner sympa au Restaurant des Amis.. Le 7/7 raclette 

avec les Amis de la Cabane des Violettes, dt Mr Lehner et Pauline. Christelle et Adrien nous accompagnent. 

Douloureuse descente pour moi à pied....AM prétend que c'est "le petit vin blanc..." 

Le 8/7 arrivée de Fab avec Victor dans sa jolie voiture. Elle est fatiguée mais toujours avec un bon 

moral.. Nous jouons au golf ensemble en attendant l'arrivée de Xavier le 11/7 au soir, bien heureux de 

retrouver sa famille et ses deux ainés qu'il n'a pas vus depuis trois semaines. 

 

Le 12/7 AM et Chantal assistent à la journée des Foyers Vacances SEVE à Martigny. Fructueux 

entretiens et connaissance du Chanoine Joseph RODUIT du Monastère de St Maurice....que nous visiterons 

avec Bruno le 20/07, emerveillés par les fouilles archéologiques entreprises par cette Communauté. 

 

Après l'arrivée de Bruno le 13/07, nous découvrons le 14 le "Musée des Alpages" à Plumachit. Retour 

à pied.Le 16/07 en Bus pour la vallée de Lötshental que nous ne connaissions pas.Laurent arrive le 16 au 

soir, très fatigué et heureux de son activité. 

 

Avant le départ de Fab, le 18, nous engageons une location au Tusculum pour l'été prochain du 5 au 

19 juillet 1997....et je découvre l'existence d'un appartement aux "Grands Espaces" au 3ème ouest, qui nous 

conviendrait parfaitement...Il est cher mais surtout ne peut être vendu qu'à un suisse!!!! Gérard Bonvin de 

l'Agce Barras comprend notre situation. Nous contactons aussitôt Paul-Albert Clivas pour trouver une 

solution. La proximité et la vue....ce serait le REVE !!! 

 

Le 22/7 départ des Lahalle, qui rejoignent à Bordeaux leurs deux garçons retour de Manchester. Tout 

s'est bien passé pour eux. 

 

Laurent, nous quitte  à son tour. Gràce à lui nous avons joué avec Malcolm Legg, qui me fera signe 

ultérieurement. Dans la nuit du 23 au 24 un très violent orage. Par contre nous n'avons pas ressenti le 

tremblement de terre qui a sévi dans la région d'Annecy. 

 

Enfin seuls......................Nous partons avec le Bus  de SMC pour Zermatt. Après montée au 

Gornergrat. Au retour, le chauffeur nous laisse à Randa, oû nous empruntons le "Wanderweg" en direction 

d'Herbriggen...........Hélas, la carte indique un tracé faux et les panneaux le sont également. Après des retours 

sur nos pas, nous finissons par arriver au but et obtenons la dernière chambre à l'unique Hôtel du lieu, le 

Bergfreud. Diner sympa avec patronne très accueillante et projection d'un film intéressant sur les trains des 

glaciers en Suisse. 

Le lendemain, nous gagnons St Nicklaus et de là prenons le bus pour Grächen, oû nous réservons 

une belle chambre au Walliserhof, avec vue sur le Weisshorn. Par le téléphérique nous atteignons Hannigalp 

et nous engageons sur la haute route vers Saas-Fée et retour avec descente sur Grächen. Le soir nous assistons 

à un concert "Gospel" en plein air avec des jeunes allemands. 

Samedi 27 nous faisons la descente de 800 m. vers Stalden et les jambes s'en ressentent...ainsi que 

l'humeur !!!car je me trompe de chemin...Enfin nous déjeunons au Restaurant Burgener avant de prendre 

bus, train et re-bus pour regagner notre home. 

 

A signaler que ma "machine infernale" a fini par me revenir. La carte-mère a dû venir de Grande-

Bretagne et même peut-être du Japon !!!!! 

 

 



Bonnes nouvelles des enfants et petits enfants dispersés dans leurs lieux de vacance.Jean et Geneviève 

ont des soucis avec leur fils Denis en pleine déprime............Jean a également des problèmes avec son bateau, 

qui n'est pas en état de prendre la mer............. 

 

29/7 : Golf auquel me convie Malcolm Legg, avec Andrè (ingr à Sion) et Pierre (belge francophone 

habitant Anvers) 

 

31/7 Magnifique ballade à Verbier emmenés par Roger et Jacqueline Boisson, accompagnés par leur 

fille Agnès (épouse de Philippe Chartron, médecin à Portet sur Garonne) petite-fille Anne-Franck et par leur 

fille Emmanuelle (mari Dr Grl chez Bongrain, fromages, Rambouillet)petite-fille Laetitia.Nous découvrons 

Verbier, qui compte de nombreux chalets (peu ou pas de grands immeubles comme à Crans-Montana), mais 

la station est en pente, implantée dans une vaste coquille.(1.500 m) Vue superbe sur le massif du Mont-Blanc  

de droite à gauche : Aiguille et glacier du Tour, (3.540 m), Aiguille Verte (4.127m), Mont-Blanc (4.807 m), 

Aiguille d'Argentière (3.905 m), Tour Noir (3.836 m.), Grandes Jorasses (4.115 m.). Télécabines jq. Les 

Ruinettes (2.200 m) Bus jq. La Chaux (2.260 m), puis à pied Cabane du Mont Fort (2.457 m)et montée dans 

lepierrier jq col des Gentianes( 2.891 m). AM après un moment de fatigue, repart courageusement en 

tête.Téléphérique pour le Mont Fort ( 3.330 m) d'oû nous avons une grande vue  : Grand et Petit combin( 

4.314 et 3.672 m), Lac de Mauvoisin, Bec des Rosses (3.222 m)Dent d'Hérens (4.171 m) Matterhorn (4.477 

m ) vu par sa face ouest Dent Blanche (4.357 m) et l' impressionnant Weisshorn ( 4.505 m). Depuis ce Mont 

Fort on devrait apercevoir Crans !!!!Redescente en télé et en télé-jumbo, jq La Chaux . Le chef de cabine est 

tellement impréssionné par ce que lui dit AM sur l'avenir de l'Humanité, qu'il la qualifie "de femme 

extraordinaire" "avec des yeux pareils".....et qu'il nous tient quitte du prix de la descente (et nous sommes huit 

!)Enfin nous redescendons à pied des Ruinettes à Verbier ( 700 m)Sympathique arrêt bain de pieds cascade 

pour AM et Laetitia. Retour après quelques boissons désaltérantes 

 

1er/8 Fête nationale, gâchée par un temps médiocre. AM se ressent des efforts faits durant l'ascencion 

de Verbier. Elle craint que ce soit cardiaque...Elle doit  se reposer davantage. 

 

4/8 Nous allons au "Bar de la Cure" au delà de l'Aminona. Déjeunons par hasard avec Gustave Barras 

et sa femme, qui est la fille d'Alex. Echange très ouvert et sympa; a propos du Rotary, je lui propose un 

exposé l'année prochaine au "Mont-Blanc", siège du Rotary de Sierre durant l'été (le mardi)sur le sujet de la 

décentralisation en France Nous attendions Eric et Justine. Ils ne viennent pas, sa maman ne va pas bien. 

Piqure d'insecte ??? 

 

7/8 Nous quittons Crans par un temps très bouché et pluvieux. Nous avons apprécié ce séjour 

commencé en famille et terminé à nous deux. A signaler que nous nous sommes intéressés à ce projet d'achat 

d'un appmt de 140 m2 au 3ème ouest des Grands espaces. La solution consistant à redemander une carte de 

séjour de résident, nous renonçons au moins provisoirement et avons suggéré une location à l'année ou 

saisonnière !!! Revus Bertrand et AM Vernes encore traumatisés par la mort de Solange. Revus également 

Pierrette W. satisfaite de notre accueil. Le cas de sa belle-fille Patricia (femme de Bertrand) ressemble 

étrangement à celui de Chantal..... 

 

8/8 Paris Diner chez Laurent, oû Diane nous reçoit avec son charme habituel...Curieux "ménage". 

L'entente semble excellente entre les deux. Il est certain que Diane "materne" notre fils avec beaucoup de 

gentillesse et d'efficacité....Eric et Justine retour de St Trop se joignent à nous . Sommes tous en admiration 

sur le jardin- Terrasse luxuriant.....Justine ne cache pas son inquiétude pour la santé de sa maman, qui doit 

commencer un traitement  ( tumeur au sein )le 12/8. Pour le reste elle se révèle agréable et s'intéressant à la 

famille. Eric l'emmène demain au ...Vénézuela, oû il va faire de la planche à voile !!! ... 

 

9/8 - Nous gagnons Angers avec la voiture, qui marche parfaitement et dont nous découvrons petit à 

petit les possibilités et les secrets..Nous découvrons notre ami Yves convalescent d'une opération de la 

prostate, qui s'est bien passée mais dont les sequelles durent encore (énurésie). En fait il a du mal à cacher sa 

préoccupation et son moral dynamique lui fait défaut. Espèrons que les semaines qui viennent le verront 



complétement rétabli...Vu Colette et Christophe...Totte, toujours impassible, fait face et poursuit 

inlassablement la réalisation de puzzles de plus en plus difficiles !! 

 

10/08 - Par une Auto Route progressivement chargée nous atteignons Batz, oû les enfants et les 

parents nous accueillent. Le ménage de la cousine de Fabienne leur tient compagnie.  et Philippe et Brigitte 

nous rejoignent à leur tour. Tout va bien. excellent déjeuner par Fab., qui est en grande forme. Xavier va bien 

aussi et semble moins préoccupé professionnellement Nous les quittons pour passer à St Goustan chercher 

des légumes...Marie-France (et son ami Michel) nous retiennent à diner et à coucher...Surprise pour le Préfet, 

que Marie-France avait oublié de prévenir...mais son accueil affectueux répare bien vite cette omission. Nous 

passons une soirée et un déjeuner très sympa et intéressant. Le Préfet évoque ses souvenirs Calédonniens 

avec pittoresque et humour. Il est toujours remarquable pour ses 82 ans !!! mais son pessimisme est là aussi. 

Les divorces de ses enfants (Jean-Michel est avec une jeune Tahitienne, dont il parait fort épris ), la situation 

de Florence, qui refuse de se faire soigner et fait des crises maniaco-dépressives, au cours desquelles elle 

insulte son grand-père....et bien sûr sa solitude depuis le départ de Jacqueline il y a ...14 ans déjà ! 

 

Avec regret nous quittons ce lieu amical et gagnons St Philibert. Les Riveau solides au poste...mais 

sans bateau (resté à Port-Roadney à Ste Lucie )AM veut se persuader que c'est notre dernier séjour....mais 

Gaby est encore là elle vient diner et nous dinons chez elle avec le ménage du Gral Raymond..Gaby semble 

satisfaite de ses traitements et nous parait au mieux. son médecin est optimiste.....Nous apprenons que le 

POS va être révisé et que le Maire Mr Pouvreau a demandé à me voir..Nous avons la chance d'avoir beau 

temps et attendons Chantal et ses fils pour le 15 août.. 

 

Ils arrivent sans encombre et je vais les chercher à l'aérodrome avec la voiture qui les passionne avec 

tous ses gadgets....Les garçons sont bien et toujours toniques. Leur séjour en GB leur a laissé des souvenirs  

gastronomiques, qui leur ont fait apprécier au retour la cuisine familiale. 

 

Le temps est splendide et nous en profitons ( baignade et golf ). Les garçons s'initient à la planche à 

voile à l'Ecole de Voile de St phil. dirigée par Yvette ...Laurent l'épouse de Yannick Laurent !!!Nous faisons 

connaissance. 

 

Le 19/08 nous rendons visite à Mr Pouvreau, Maire de St Phil, très cordial. Il nous apprend la 

démission de Maire de Carnac de Christian Bonnet. Pour notre terrain il se satisfait de ma lettre d'il y a un an. 

Il parait très favorable au classement que nous souhaitons. Il confirme que l'affaire de Quéhan est bien à 

l'origine du revirement de son prédecesseur....Il est personnellement favorable à une urbanisation raisonnable 

entre Kernivilit et les Presses. Pour les poubelles qui deshonorent l'entrèe des Presses il pense à négocier avec 

Danic de Plouharnel la cession de son terrain contigu contre l'accord de son permis de construire sur la 

parcelle gelée comme la nôtre le long de la route départementale. 

 

20/08 Golf avec Lionel Cossé  et son fils Georges-Antoine. La forme revient un peu.Lui et Claude 

viendront déjeuner avec Xav-Fab samedi prochain. 

 

21/08 - AM a vu une bouteille de Wsk dans le sac de Cha ! Nous convenons que je lui parlerai selon 

le shéma suivant : Son mari n'a plus de relations avec elle parce qu'elle est "un tonneau" (sic), elle pense que 

s'il changeait d'attitude elle perdrait son embonpoint...Il y a blocage ! Comme ses médicaments et l'alcool sont 

à l'origine de cette obésité, elle doit prendre elle-même la décision d'une cure de désintoxication. La preuve 

est faite qu'elle ne peut y arriver seule ( elle aurait réussi à tenir deux fois six mois .....sans aucun signe 

d'encouragement de son mari ! ). Elle doit donc entrer dans un groupe d'"A.A." à Mt-de-M. D'ailleurs son 

amie de Weight Votchers l'orienterait en ce sens.....Ch. réagit bien à mes propos et nous ressentons tous deux 

une très grande émotion. Je suis persuadé que son mari lui reviendra lorsqu'il constatera les résultats. 

D'ailleurs elle doit agir en ce sens pour ses enfants et pour sauver sa famille. Ch. me dit qu'elle prendra les 

contacts utiles dès son retour.....Je suis soulagé d'avoir pu lui parler aussi en confiance. Elle apprécie 

également. 

 



22/08 - AM et  CHa sont parties aux aurores pour la visite des enclos paroissiaux avec le Père 

Legabellec : 11 sites et 450 klm !!!!Je garde les jumeaux, qui font leur 3ème journée de planche à voile. Nous 

ferons 9 trous au golf cet après-midi. J'appelle sur son portable Xavier Cousin, qui nous rapporte 8 homards 

de la côte espagnole, oû il se trouve actuellement !!!! 

 

23/08 - Golf avec Cossé 

24/08 - XavFab viennent déjeuner avec leur amie Delphine (est-elle muette?) Nous avons invité 

Lionel et Claude Cossé...Ils se régalent avec les 7 Kilos de Homards que Sophie Cousin a eu la gentillesse de 

faire cuire...Un délice ! Xav est arrivé avec sa nouvelle voiture de fonction : BMW 523 de couleur 

"auburn"avec les cuirs beige...Belle satisfaction professionnelle ! Peter Thompson, australien , qui aurait aimé 

prendre Xav. avec lui à NY, est promu PDG des Opérations internationales de PepsiCo. Il va être remplacé 

par un Américain comme Dr de PepsiCo foods Europe (et sera le patron de Casseville). 

 

25/08 Départ des Lahalle que je conduis à l'aéroport. Auparavant j'ai pu parler à Bruno du problème 

de désintoxication de Chantal en grande confiance. Il m'a semblé dans de bonnes dispositions. j'ai également 

dit aux jumeaux que nous comptions sur eux pour entourer leur maman et ... influencer leur père dans le bon 

sens. 

 

26/08 AM est vraiment sevrèe de bateau...Pierre et Brigitte D. viennent déjeuner A un moment nous 

voyons passer le"Wapitti N° II" et gagnons le port pour le bateau de Pierre. Le W II vient de Dublin (non 

stop ?) et restera ici pour entretien et réparations jusque fin octobre. Quatre marins et deux filles à bord...Le 

départ du "Jonathan" est retardé pour une question de courroie de transmission et le pompage dû à une fuite 

du presse-étoupe...Enfin vers 16 h. nous voguons vers Houat par bon vent . Nous mouillons devant la plage à 

l'est du port. Il est 19 h 30. Annexe à terre . Am prend un merveilleux bain. A pied nous montons par la côte 

escarpée vers le village et dinons à la crèperie du Port. Lorsqu'à 21 h nous revenons à la plage, nous trouvons 

le voilier échoué, le pont incliné à 45° !!!La chaine d'ancre était trop longue ...Nous remontons à bord et nous 

installons au mieux....Il faudra attendre minuit pour que le bateau soit enfin libéré...Nous repartons au 

moteur ( 6 noeuds, au lieu de 3-4 à la voile) et n'arriverons dans le Port de la Trinité qu'à 3 h 20 du 

matin....Nous nous couchons vers 4 h et n'oublierons pas cette aventure...Nous avons beaucoup sympathisé 

avec nos hôtes, qui marient leur fils Nicolas avec une andalouse le 18 octobre prochain en Belgique. 

 

27/08 - Durant 1 h 30 je suis reçu chez lui par Yannick Laurent. Nous évoquons tous les sujets locaux 

et professionnels. Je lui fait parler de lui, selon le judicieux conseil d'AM...à la fin nous abordons le problème 

de notre terrain. Je pense qu'il adoptera une position de non opposition au classement UBC, qui n'aurait pas 

dû être refusé en 1990...(affaire à suivre ) La glace est rompue en tous cas. De la part d'AM je verse 1500 f 

pour les travaux de l'Ecole de voile à sa femme , qui en est la Directrice. 

 

28/08 - Diner chez les Huriet avec une de leurs amies et François Grandpierre, que nous sommes 

heureux de revoir. Il sont à Arradon et il s'occupe de la gestion de l'Evéché de Vannes. Il est toujours à la 

Recherche à St Gobain tout en étant en retraite. Jean-Louis Beffa aurait échappé aux foudres judiciaires  en 

invoquant le souci de ne pas perdre ses clients.... 

 

29/08 - Nous quittons les Riveau et gagnons le Croizic oû nous sommes accueillis par Jean-Gabriel et 

Marie-France....ainsi que par Marine Jacquemin, grand reporter (pays en guerre) de TF1. Elle se repose 

ici...on fète l'anniversaire de Marie-France (55 ans)...Poussée par les questions d'AM, Marine relate des 

anecdotes sur ses aventures journalistiques  En fait elle a vu tous les Grands de ce monde...A propos d'Arafat, 

qu'elle apprécie, son arrivée à Gaza, oû l'équipe de France 2 attend d'être reçue, elle passe devant tout le 

monde car elle a été reconnue par un garde du corps et bénéficie d'un scoop (ce qui lui vaut la rancune tenace 

de ses confrères de France 2 !!! Elle conserve un affreux souvenir de Kadafi, qui a failli la violer...Les femmes 

sont devenues grands reporters depuis la guerre du Golfe... 

Nous parlons avec J-G de sa petite-fille Florence, qui refuse de se soigner et qui présente les mêmes 

symptômes que Chantal...Nous lui donnons quelqu'espoir !!! 

 



Le 30/08 nous passons à Noirmoutier. Marguerite, malgré sa fragilité physique, est toujours pleine de 

son sujet au plan spirituel...Toutes les femmes qui l'entourent donnent parfois l'impression d'une Cour dans 

une fin de règne !!!On évite de parler du "projet du Gaillardin" en sa présence...A ce sujet je suis amené à 

donner quelques précisions sur la FDF et l'intérêt d'y conserver la Fondation Manuel. Je déclare faire 

confiance à Jacques Getten et propose une réunion avec lui cet automne. 

 

31/08 Nous quittons Noirmoutier. Aujourd'hui a lieu le mariage de Bertrand à Roquebrune. nous 

passons trois jours à Pornic à l'Hôtel des sablons. Golf et baignade et sentier pédestre côtier. hélas, la santé de 

AM n'est pas des meilleures, car son dos l'oblige à stopper la partie de Golf...Retour sans histoire sur Paris le 

03/09 , au lendemain de la rentrée scolaire . 

 

04/09 . Remise de L.H. à Michel Elbel par Corinne Lepage, Mstre de l'Environnement à l’Hôtel de 

région, 33 r. Barbet de Jouy. Réponse pleine d'humour et d'érudition du récipiendaire...Vu Annick, Claude, 

Francis V. et sa femme et le cousin germain de Claude et Michel Mr Théron, dt 3 Hyper ont été vendus aux 

Bz avec les Radars.Vu également Cinette Kerlander, ex Payelle...parlé de son frère Claude... 

 

05/09 Diner de Eric et Justine...Cette dernière ne demande pas encore la main d'Eric !!!!La santé de 

sa maman est inquiétante. Elle nous montre les photos du mariage de sa soeur Charlotte. 

 

06/09 Diner chez Jacques et Claire après découverte de l'apmt des Xavier, très agréable après 

installation de leur mobilier. les enfants sont gentils. Xav et Fab dinent avec nous. Tous les enfants sont là. 

Guillaume toujours un peu marginal se révèle néanmoins sympa. Stéph. doit partir à Saïgon pour deux ans. 

Louis semble moins épanoui...Parlé avec J Bz de Cora après OPA Auchan. Il admet que des problèmes se 

poseront dans huit villes...Il ne croit pas à une désertion des cadres...Le mot d'alliance ne lui vient pas à la 

bouche !!!! 

 

07/09 Mariage d'Emmanuel Bouvet à Monfort l'Amaury et réception au château de Neuville . Nos 

enfants sont plutôt bien et leurs épouses ou compagnes sont en beauté avec une mention spéciale pour 

Diane...Diner à la table de Mme Labruyère, entourée de sa soeur et de ses beaux frères et belles soeurs. La 

vidéo sur les époux composée par Laurent remporte un grand succès. Nous rentrons à 3 h. du matin et 

rentrons à Nancy le dimanche 8/9 après ...douze semaines d'absence ! Comme chaque fois AM ressent la 

même déprime...Heureusement elle découvre une osteopathe, qui la soulage -douloureusement - de son mal 

de dos dû à un stress hors du commun, qui lui noue littéralement le ventre...Elle lui indique un Homéopathe 

qui pourrait lui soigner son stress! Du coup après de grandes hésitations AM décide de m'accompagner en 

Belgique.... et finalement elle y renonce ...le matin de mon départ ! 

 

Importante semaine : Xav et Fab font partie des 400 cadres de Pepsi, reçus à Paris du 10 au 13/09, 

restaurants, réception grandiose à Versailles...et entretien personnel de Fabienne et ...ensuite de Xavier avec 

Roger Enrico, Pdt mondial de Pepsi, qui leur a dit ses regrets de leur envoi en stage à Macon. Il a conscience 

de leur devoir quelque chose et  compte sur Xav. pour dévelloper les snakes . Casseville Pdt de X. est très 

satisfait de cette visite du grand patron... 

Eric et Justine sont venus passer le W-E à Nancy. Après un voyage de 5h. ! ils ont vus le Lavigerie, des 

films d'Eric petit, un déjeuner avec Cath le dimanche et la visite de la Grand Cour...Il semblerait que leur 

décision doive se préciser dans les jours qui viennent. Justine est inquiète pour sa maman... 

Pendant ce temps Laurent et Diane se sont embarqués sur "Mermoz" pour la croisière du théatre en 

mer Rhodes, Turquie, Bulgarie, Grèce, Italie...Ils sont ravis ! 

 

16/09 Je pars donc seul pour la Belgique. Voyage sans problèmes avec cette voiture qui se révèle une 

très bonne routière...A l'Hôtel "le Côté Vert "à Waterloo je retrouve  une partie de l'équipe, groupée autour 

de Jean et Françoise Lesure. Nous sommes 12 Français : Déjeuner sur place avant de gagner le golf des sept 

Fontaines, oû nous sommes accueillis par Jacques Braibant, membre du club et de l'ASSB. ;18 trous 

d'entrainement avec Jean-Paul Natali. Terrain beau et bien entretenu avec des greens très lents...Le soir nous 

dinons à la Sucrerie à Waterloo. Le mardi 1er jour avec Robert Grousset contre Jacques Goethals, Pdt des 

ASSB et François...Nous égalisons l'aller et gagnons le retour et la partie (2 1/2) le soir diner au club avec les 



dames (sympathique échange avec des séniors belges...) le mercredi avec Philippe Prouvost nous battons  

Daniel Thoumyre et Frank Morris (3). La France bat la Belgique par 25 / 10....Waterloo - dont nous avons vu 

le Panorama et les Films - est vengé !!!!! 

 

Au retour, je retrouve AM en meilleure forme. Elle a été recueillie par Marie-Hélène et Marie-France 

et a fait une belle promenade dans les vignes du Toulois...Le 19/09 elle part avec Em.Héré pour le lac de Der 

et la Haute-Marne. Elle retrouve Jacques Bery, qui assistait à la soirée de Remiremont  le 28/12/49 !!!!Pour 

ma part je fais la coupe Gacon, mais ces 72 trous en 4 jours expliquent que mon jeu n'a pas été très bon...Joué 

avec le Pdt Maurice Leclerc et Gérard Witte.... 

 

20/09 visite de chantier de Jean Bernard chargé de réaliser l'étancheité de nos terrasses....Un mois de 

travaux en perspective et bien des soucis encore avec ces batiments si mal réalisés par Demangel 

 

Du 19 au 22/09 la visite du Pape en France déplace près de 600.000 personnes à St Anne d'Auray, 

Tours, et Reims. Malgré sa fatigue évidente il s'est efforcé d'apaiser les critiques des anti-cléricaux, qui ont 

rassemblé 1.500 francs maçons à Valmy et 10.000 "laïcs" à Paris....Excellente organisation et grande 

ferveur...On a quand même aperçu Mgr Gaillot à Reims...Beaucoup de jeunes et rendez-vous pris pour 

l'année prochaine à Paris , oû aura lieu la Journée Mondiale des Jeunes. 

 

Nous décidons de faire un "pot dinatoire" le mardi 15 octobre à Paris avec la famille Bouriez parents 

et enfants. 

 

23 et 24/09. Pendant qu'AM va faire une tournée à Lamatte et à Gerbéviller avec l'AFNI, je vais 

retrouver les Séniors à Metz - Chérizey, rencontreEst / Paris. Joué avec François Hoppfner  c/ Bois et 

Hausséguy. Nous les battons 3/0 Diner au club. Parlé avec Mme Ponnelle de Tititte.Ménage Gény, Norbert 

....Pdt du Club. Michel Siboulet déplore l'absentéisme Il y a trop de meetings...Coucher à l'Holliday Inn de 

Metz technopole. Le 24/09 il pleut mais celà ne nous décourage pas et nous jouons à trois avec Hoppner et 

Yannick David (de Domont)... L'Est bat Paris largement !!! 

 

25/09 Eric nous parait désemparé. Justine ne se décide pas...Nous lui conseillons de faire ce break au 

lieu de faire pression sur elle. Je lui écris en ce sens. 

Laurent est bien rentré de cette merveilleuse croisière...mais ils ont tous les deux été "dévalisés" de 

leurs cinq bagages, déposés devant la porte de leur cabine  et non retrouvés sur le quai de Toulon...Le 

souvenir de cette merveilleuse croisière va s'en trouver assombri !!! 

AM part à Paris pour des réunions de Sève., d'oû elle revient un peu morose (cachotteries de marie-

Laure C., réserve de Armelle...) 

 

27/09, diner chez Paul-Daniel et Françoise. Il m'explique la nécessité de réunir les actionnaires de la 

SCI de la Porte St honoré pour décider des travaux importants (plus de un million) pour réaménager les 

locaux des 3 étages du Syndicat,. Ce dernier , qui ne payait plus de loyer a fini par quitter les lieux le 15/06. 

Paul Daniel, qui a mené les procédures judiciaires (ainsi que vis à vis des Japonais) propose que nous 

chargions un Mr Picard d'assurer les travaux, la gestion ultérieure de tout l'immeuble. 

 

28/09 . AM est très nerveuse...pourtant son ostéopathe (Guichard) l'a soulagée, mais le calcium de 

l'Homéopathe en dose excessive l'éprouve nerveusement...Elle renonce à ce médicament. je l'emmène faire 

15 klm en vélo de Lucey à Trondes. En fin d'après-midi, nous allons aux réceptions de mariage de Bertrand 

G. et Loewenbruck. Catherine nous annonce la naissance imminente de Jules chez les Jonville............Effecti-

vement; la naissance a lieu à 17heures. 

 

29/09 Fatigués nous renonçons à rejoindre le groupe de marcheurs de Jean-Paul et Patricia au 

Hohneck. 

 

30/09 Les travaux d'étanchéité de notre terrasse commencent...Le marteau-piqueur ne retentit pas 

trop longtemps !!! 



 

03/10 Coupe Hazard. Stabelford avec Daniel Gény et Jean Lesure. Je fais 33 et eux 32.Aujourd'hui 

Michel comparait devant la Conseiller à la Cour chargé de la suite de son "affaire". Yseult nous téléphone que 

"tout s'est bien passé pour Michel" ...Ouf !! 

 

04/10 Nous déjeunons chez Cath. Pleins travaux à la Grand Cour... et deux nouveaux petits chiens !!! 

 

Samedi et dimanche 05 et 06 week-end chez Dominique et Mijo Touvet avec les Calvino et les 

Loewenbrück. Belle campagne, près de St Dizier. découverte du Lac de Der et grande ballade en Forêt. Si les 

revenus des Touvet sont réduits (ils vivent en autarcie avec les produits de leur jardin...) le capital familial en 

terres et habitations est important. Ce séjour aura permis de mieux se connaitre et ....de mieux s'apprécier de 

part et d'autre. AM en ressent les effets sur le plan de Sève. 

 

Nous n'assistons pas à la messe au Sacré-Coeur décidée par les Michel pour le dixième anniversaire 

du départ de Daddy et la mémoire de Mamy (14 ans)... 

 

07/10 AM reçoit les soins de Nathalie Guichard, qui la trouve très fatiguée mais qui la soulage 

incontestalement 

 

09/10 Paris en voiture. Sitôt arrivés nous gagnons en métro l'appartement des Xavier  et sortons à pied 

avec Fabienne et les trois enfants jusqu'au lac du bois de Boulogne. malgré la proximité elle aura intérêt à 

l'avenir de se rendre en voiture jusqu'au lac et de se promener depuis là. Ils sont manifestement fatigués car ils 

manquent de sommeil....Xavier a quelques soucis professionnels en raison d'un CA insuffisant....Lorsque 

nous sommes chez elle, Philippe appelle Fabienne pour lui demander le N° personnel de Xavier qu'il veut 

joindre dès que possible....Xavier interrogé peu après "Ph lui propose de déjeuner avec lui..."Ils ont rendez-

vous le mardi 15 octobre, Xavier n'étant pas libre avant,  devant se rendre à Londres. Nous nous interrogeons 

sur les raisons subites de cet intérêt de l'oncle pour son neveu !!!??? 

 

10/10 Chantou en larmes nous apprend la mort accidentelle de son Psy Igounenc suite à un accident 

automobile...Après le décès pour la même raison de Nicolas Dupouy, son témoin de mariage, il y a quelques 

jours...............cette épreuve est durement ressentie par notre ménage...Heureusement qu'elle arrive demain à 

Paris avec sa fille. Nous essairont de lui changer les idées. 

Cinéma " La belle verte" de Colinne Serreau...Excellent moment ! Critique pleine d'humour de la vie 

urbaine, Ecologie de bon aloi...Des habitants d'une autre planète descendent sur terre à Paris et en Australie... 

 

11/10 Visite de Laurent...L'existence de diamants dont il a entendu parler l'inciterait à nous annoncer 

ses fiançailles avec Diane NARAKAS...!!Nous accueillons la nouvelle avec grande satisfaction. Il annoncerait 

la nouvelle à ses frères et soeurs au nouvel an. pas de mariage avant 1998.... 

Déjeuner  à l'ACF. Combes m'y attendait. Il va bien malgré ses 90 ans mais ses jambes sont un peu 

déficientes. Hommage rendu par Ricard à Désiré Arnaud, Terrade et Béziau...Les rangs s'éclaircissent. 

Réunion chez Marie-Adeline Rizzo avec Bénédicte, Marie-Hélène, Jacques Getten au/s Le 

Gaillardin...Il en sort peu de choses, car il reste à convaincre les membres du mouvement... 

 

12/10 Nous gagnons en voiture le Bec Hellouin, oû a lieu la Bénédiction Abbatiale du nouveau Père-

Abbé : Paul-Emmanuel. Occasion de revoir de vieux amis comme André Bettencourt, Nicot....Beaucoup de 

monde. L'affaire "Dominique" semble oubliée...Nous offrons un superbe Daum au Père -Abbé et une 

bouteille d'Armagnac (1936) pour la Communauté. 

 

13/10 j'emmène à la Tour Eiffel Chantal et Myriam. découverte de Paris vu de haut... 

14/10 Nos 46 ans de Mariage. Nous sommes heureux de voir notre fille en pas trop mauvaise forme 

et sa fille si bien plantée et très intelligente. 

 

15/10 Nous recevons à un pot dinatoire notre famille Bouriez et quelques amis  Caujolle, 

Courtecuisse, Gouvy, ainsi que les Courtial et Mme Narakas... Deux    événements : Le déjeuner de Philippe 



et de Xavier...Tour d'horizon,explications sur les perspectives du Groupe, et ouverture à X. sur sa 

disponibilité à entrer dans le Groupe !!!Voilà un tabou qui disparait et l'aveu tacite que ce dernier manque de 

Cadres de haut niveau...Réponse prudente de notre fils, qui ne lâchera pas la proie pour l'ombre...Au cours 

de notre réception, Jacques prend la parole pour nous remercier et saluer notre 46 ème anniversaire de 

mariage...ainsi que l'anniversaire de sa femme....Sans doute inspiré par cette ambiance chaleureuse, Laurent 

en bon comédien annonce tout de go ses fiançailles avec Diane....Eric, non prévenu, Justine et Titou sont les 

premiers à réagir à cette nouvelle....Présence également de nos deux filleuls Thierry et Christophe. Au total 

nous sommes 39. Le traiteur " La Couronne " recommandé par Laurent a été très bien et raisonnable. 

 

16/10 Retour à Nancy en voiture. AM conduit presque tout le temps et ....je fais un somme réparateur 

!!! La terrasse est presque terminée. 

 

17/10 Notre coupe de golf de " La Maillane " remporte un grand succès : 48 participants. Formule 

Scramble, Shootgun et déjeuner en commun (choucroute) suivi de la remise des prix. Nombreux 

témoignages de satisfaction. 

 

18/10 Nous repartons pour Mougins.Cinq belles journées et quatre de temps couvert. Il ne fait pas 

froid. Piscine à 28 - 30 °.Jérémiades de Geneviève contre Mr Poirson...AM s’énerve un peu...puis tout se 

calme. Etienne et Fanchette viennent passer 24 h. Etienne préoccupé par sa santé...Fanchette encore remplie 

du départ de sa maman, qui est enterrée à Lassy auprès de son mari. Belle ballade sur les bords du canal de 

la Siagne...Avec AM nous poursuivrons sur la section suivante et atteindrons les abords de Grasse. Le 25 au 

soir nous accueillons Florence, son mari Jean-Luc, sa fille Pauline et l'amie de cette dernière, une mini-puce 

surdouée, prénommée Camille. 

 

27/10 Retour à Nancy avec la morosité habituelle d'AM, qui regrette de n'avoir pas rallié directement 

Nantes et Bats/Mer "pour voir ses petits enfants". Je tente en vain de la consoler en lui disant qu'elle aura 

Marine et Adrien à Paris du 8/11 au 12/11, pendant que leurs parents prendront trois jour de détente, dont ils 

ont le plus grand besoin. 

 

Le 28/10, samedi, Eric a rencontré au Cercle Interallié Alain Juppé en tenue décontractée. Assis à la 

table voisine, seul lisant un journal, Eric s'est présenté. Ils ont parlé cordialement. Eric n'a -t-il pas été tenté 

par la carrière de son père.? Eric l'a assuré de notre soutien et encouragé à tenir bon...En le quittant, AJ l'a 

pris par l'épaule et lui a dit "faites mes amitiés à votre père" !!! 

 

29/10 Golf pour moi par un temps exécrable avec les amis habituels. je joue nettement mieux, depuis 

les bons conseils de Höppfner...Pendant ce temps AM ronge son frein...Le 30 nous tentons de découvrir 

l'étang de Lachaussée (au nord du Lac de Madine) C'est une déception, heureusement compensée par notre 

entretien avec un sympathique  jeune agriculteur (Yan Yantzen de la ferme de Francheville) et par la vue de 

deux biches qui traversent le chemin devant nous...Malgré cette oxygénation de quatre heures, AM est 

toujours extrèmement nerveuse... et celà me préoccupe de plus en plus. 

1er novembre : temps de Toussaint. Après la messe nous allons à Préville et chez Cath. , qui reçoit 

tous les siens. projection de ma vidéo sur "la saga Charoy", qui touche visiblement l'assistance...En fait nous 

regrettons de ne pas avoir invité les Xavier à venir à Nancy. AM a besoin de voir ses petits enfants. 

 

3/11 Ballade en vélo  : Pagny s M., Boucq, Abbaye de Rangeval et retour par le canal de l'Est (34 

klm)...Un peu trop pour AM ! 

 

4/11 Téléphone de Laurent, toujours fatigué mais heureux, nous célèbrerons ses fiançailles avec 

Diane le 15 décembre par un déjeuner rue des Barres.Visite au Dr Grandpierre, très agé, qui reconnait AM 

"toujours aussi charmante"...Sur la lançée des B.A., nous passons chez Mme Renaud et son fils Michel. Elle  

est très éteinte et lui a bien du mérite...AM leur fait parvenir un peu d'alimentation... 

 

5/11 AM va chez Nathalie Guichard, qui est persuadée que ses malaises viennent de son stress.Le 

moral d'AM est meilleur. Bon téléphone des Lahalle. Olivier est passionné par sa nouvelle batterie.... 



 

6/11 à déjeuner Cath. avec Marie-Louise et Charlotte Humilié (en pleine forme !)ainsi que Janine 

Melloni, qui vient déjeuner pour la première fois et qui en est très touchée. 

 

7/11 diner des Séniors à Aingeray pour clôturer la saison 

 

8/11Paris en train. Déjeuner ACF. Aubert me convie à la table du Pdt Ricard. Paraf, (futur Pdt ?) est 

très disert. Son fils est au cabinet de Juppé...Le soir réception peinture et dégustation de vins chez Jacques et 

Claire...Départ avec les Xavier et prise en charge de Marine et d'Adrien jusqu'au 11/11...ce qui permet à leur 

parents de gagner le golf des Bordes. La pluie contrariera leurs exploits golfiques en compagnie de Laurent et 

Diane...Pendant ce temps Eric et Justine visitent Prague.Avec les deux petits enfants Jardin des Plantes, 

ménagerie,Guignol chez "Tante Christine" et découverte de sa "caverne d'Ali Baba".(Elle a vendu ses 

Carrefour avec une bonne plusvalue ! )Le lundi le Cirque de Pékin vient achever ce bon week-end. 

Confidence de Marine à sa Grand'mère "Mamina, je suis amoureuse d'un garçon....mais il ne le sait pas !!!" 

 

12/11 Diner chez Eric. Accueil par Justine, qui a tout préparé...Appartement rajeuni et heureusement 

décoré : moquette rouge et nouveau mobilier...On a l'impression d'une détente... 

 

13/11 Diner chez Jean et Annette Gouvy avec les Gérard Françin (lui fils de Paul et chasseur de têtes - 

elle charmante, mais tumeur au cerveau !!!) Yves Lefoll, sénior golfeur et sosie de Pierre Marielle !! 

 

14/11 réception rue des Barres des cousins pour l'assemblée de la SCI St Honoré. Paul -Daniel s'en 

tire très bien. Accord pour des travaux d'aménagement des Bureaux libérés par le Syndicat et gestion confiée 

à Mr Picard. Buffet par "la Couronne"Nous sommes une vingtaine : Monette (sans René et très affectée par la 

perte de vision de son fils Marc, heureusement très aidé parsa femme Patricia avec laquelle il s'est remarié 

récemment) Monette est assistée par Dominique Martin.  Les Dardel et Eric (qui est intervenu en sa qualité 

de marchand de Biens) Jean-Loup et Jeanne, Florence et Jean-Luc (sans Patricia hélas ! ) et tous les Henri. 

Dominique et Bertrand sont là aussi. 

Rencontré Jacques Pélissier. Il me raconte le recrutement d'Alain Juppé par Chirac. Fin 1975, 

lorsqu'il prend la Présidence de la SNCF, Chirac lui avait demandé de lui trouver un Normalien "sachant 

rédiger". Deux candidats possibles AJ et ...Laurent Fabius. Le premier ayant été choisi  par Jérôme Monnot, 

le second a été pris par Mitterrand....mais celà aurait pu être l'inverse selon JP !!! 

 

15/11 retour à Nancy. Il fait froid. Belle ballade en Fôret de Haye néanmoins. Dimanche 17/11 

messe glaciale à ST Epvre, Pépinière, Déjeuner dans Pizzeria sympa et ciné "Pinnochio" (génial avec les "effets 

spéciaux") 

 

18/11 La neige et la tempête nous empèchent d'aller au golf....La grève des routiers commence à 

géner la circulation... 

 

20/11 Diner chez Cath avec J Bz de passage. Entretien sympa et détendu. Ouverture de 3 Hyper en 

Hongrie...J Bz d'accord avec Philippe et François pour la réception de Xavier par Philippe...Situation 

financière du Groupe est excellente... 

 

21/11 Ballade en forêt de Haye avec Michel Minot. 

 

23/11 Anniversaire de Cath : 55 ans...Ce soir transfert des cendres de André Malraux au 

Panthéon....Un bref moment d'union nationale !Concert de l'ALMC au Grand Théatre. 

 

25/11 Cimetière de Préville pour recherche d'une concession . Nous acceptons une Chapelle 

désaffectée de 9 places au nom d'une "Famille RENARD"... AM remarque qu'il suffira de changer deux lettres 

pour la nouvelle appellation !!! Elle est en bon état, en particulier les vitraux et toute proche le la grande allée 

de pins...(Coût 20.774,20 f.) pour une concession de 50 ans !!! 

AM part à Paris pour réunion Sève. 



 

27/11 déjeuner chez André et Jacqueline Poussot.AM rentre le soir 

 

28/11 Bon téléphone de Chantal en très bonne voie... 

Chez Brunner, AM tombe en arrêt devant un superbe collier de perles...qui va lui aller à ravir. Il est 

vrai qu'elle est tellement raisonnable qu'une "gâterie" de ce genre est bien justifiée!!!Elle en profite pour faire 

monter la tourmaline que nous avions achetée en Namibie, ainsi que le collier de pierres noires acquis à St 

Pierre en Martinique, il y a un an. 

 

29/11. Fabienne fait face avec courage à son manque d'aide ancillaire. Je m'efforce d'arranger la 

situation de sa Mauricienne, gràce à Jean-Pierre Lacaze, ancien Sre Gral des Landes (1980) et actuellement 

Sre Gral de Paris....Xavier a quelques problèmes avec Thierry Casseville, qui est "nerveux"...mais le Pdt 

Europe a demandé que X vienne à NY 8 jours en janvier pour une importante réunion avec Roger Enrico 

Pdt Mondial... 

Par ailleurs Philippe a rappelé X pour un déjeuner avec Casseville et François en vue d'organiser une 

plateforme européenne pour le Groupe avec Pepsi.....(affaire à suivre...) 

X et Fab ont vu le spectacle de Lolo, qui a été tout a fait réussi !!! Les 4 acteurs sont excellents.... 

A Nancy, il neige...Nous allons déjeuner  à l'Hôtel - Club invités par Tititte, qui va aussi bien que 

possible 

 

30/11 déjeuner chez Xavier et Elizabeth Rauscher à Montauville. Robert et Cécile Schobinger, les 

Bernard Pluche et les Bouchacourt 

 

1er /12, dimanche Ballade en Forêt de Haye avec AM., Le moral n'est pas fameux 

 

3/12 Eric téléphone        Justine ferait sa demande le 12/12 au diner chez nous !!!!A titre confidentiel " 

G M lui a téléphoné et s'intéresse à nos actions....." Selon lui la concurrence joue en faveur de Cora pour un 

rachat éventuel....Eric se mord les doigts d'avoir vendu ses carrefour trop tôt. Le titre cote 3357 f aujourd'hui 

(notre plusvalue atteint + 62 %.). 

 

Horrible attentat à Paris dans le RER, ligne B , station Port-Royal. 7 morts, 80 blessés...Le retour du 

Terrorisme aveugle !!! 

 

4/12 Fab nous confie les inquiétudes de Xav pour son avenir professionnel. Son patron actuel le 

sacrifierait volontiers pour sauver son job personnel...les affaires sont mauvaises et il faudrait un miracle pour 

que le CA se redresse dans les deux mois à venir...Nous les incitons à ne pas perdre courage et à répondre à 

l'ouverture de Philippe (qui rechercherait un grand cadre parlant américain pour créer une platteforme 

européenne....à Bruxelles ou Genève !!!) 

 

5/12 Redoux...Nous en profitons pour aller faire neuf trous à Aingeray. Puis déjeuner  chez Philippe 

Didierjean, autour de sa malheureuse femme, Anne pratiquement muette après son attaque...Heureusement 

Marie-France, Suzanne Bergeret (le portrait de son père !!) et Solange Baux font une intéressante 

conversation, faite de souvenirs et d'anecdotes...Françoise a quitté Lay St Christophe pour Sedan , oû ses 

enfants l'on mis dans une maison de retraite...Elle aurait fait un ictus...et vieillit mal....Le soir diner chez 

Charlie et Doudou Bretagne. 

 

6/12 Théatre de Nancy . Ballets...On fête l'anniversaire de Cath durant l'entracte. 

8/12 à diner le Père Bonaïti avec les ménages Calvino et Touvet.( nous n'apprendrons que deux jours 

plus tard que ce soir à 23 heures Michel à signé la vente de ses actions à Carrefour. 

 

9/12 Brunner apporte à AM le superbe collier de perles, que nous avons choisi ensemble. 

 

10/12 ma dernière partie de golf de l'année avec les amis.. Je conclus par un superbe putt de 5 ou 6 

mètres au trou N° 17 !!!!! 



 

Vers 20 heures.coup de téléphone de Philippe, qui annonce la cession de ses titres à Carrefour par 

Michel (voir les détails à GERFON dans Windows)Il nous convie à une réunion avec Jacques, Cath. et 

Burrus le jeudi 12/12 à Révillon. 

 

11/12 Rue des Barres, réunion avec Michel et Christian. Historique de ses pourparlers avec Daniel 

Bernard. Perspective pour nous. 

 

12/12 Déjeuner autour du Père J-F Bergeoneau avec AM Poinsignon, Jeanine LeGrand et 

Dominique G.Echange intéressant sur les migrants. Nous versons pour l'Oeuvre du Père 50.000f. 

à 18 h 15 Réunion familiale avec la 3 ème génération. Violente critique de Michel. Affirmation des 

meilleures intentions pour l'avenir de Cora  (ouverture aux jeunes, pacte semblable à celui des 

Mulliez...etc...)mais n'est-ce pas un peu tardif ? Cath voudrait que l'on signe ce soir un pacte de 

préemption....et Ph annonce des représailles contre le nouveau minoritaire. Nous n'apprécions pas ces deux 

derniers points. 

 

13/12 Nous manquons le déjeuner à l'ACF. Accueil de Chantal arrivée par le TGV à 15 h. 

20 h 15Théatre Chatelin avec Belmondo "La puce à l'oreille" de Feydeau. Celà nous détend et nous 

dinons chez Christophe. 

 

14/12 Visite rapide à nos cousins, qui nous confortent dans la solution envisagée 

 

15/12  Fiançailles de Laurent. Douze à table avec Colette Narakas et son fils Alexandre. Tous nos 

enfants sauf Bruno + Justine. Excellent repas par Mauricette Lanoue, une "perle" indiquée par Brigitte 

Courtial. Mon intervention finale est appréciée. 

à 19h 30 présentation d'Olivier Lesca, ami d'Eric et préparation de l'audience de demain avec D B 

 

16/12 Le "harcèlement tribal" continue surtout sur Xavier. Nous nous protégeons par le 

répondeur...Vers 12 h JBz appelle sur l'interphone. Je lui demande : "es-tu seul ? Sur sa réponse affirmative je 

lui ouvre la porte. ... et Philippe arrive sitôt après lui. (voir compte-rendu détaillé à GERFON dans 

Windows). Nous exposons la position de nos fils et proposons un partage à "fifty/fifty" entre Carrefour et 

Cora.La réponse de Philippe est nette :"C'est tout ou rien". En nous quittant, ils nous font promettre "de ne 

rien signer ce soir"... 

 

à 15 h sommes reçus par DB et Hervé Defforey, Dr Financier. "courage stratégique de Michel" 

Carrefour n'est pas un agresseur...Prêt à tout négocier avec Ph. et Jacques , pour lequel ils ont une très grande 

estime et admiration.. Les garçons disent leur désir  d'aller vers l'avenir avec Carrefour...Finalement  Lesca 

propose pour nous : 8,40% avec échange de titres et la base de 9.000f.... 

 

17/12 Retour à 15 h chez D B  Réponse à nos propositions : 8.000 f sans échange de titres mais 

facilité d'acquérir des blocs de titres Carrefour...Nous signons dans la soirée la promesse de vente AM JG 

Xav. et Eric. 

L'annonce à Ph entraine une réaction brutale " tu es fière de toi ? et il a  raccroché.Jacques accuse le 

coup mais laisse entendre que les relations personnelles se poursuivront...Quant à Cath. elle estime que "cette 

décision ne ressemble pas à AM"... 

 

18 - 19/12 on revoit Michel  et Xav et Eric pour envisager le futur et notamment les incidences fiscales 

de cette opération. Nécessité d'une holding familiale pour la gestion de cette fortune qui nous échoit. 

 

20/12 après quelques vicissitudes, je vais chercher au bureau de Brigitte Hamelin rue Percier les 

certificats de propriété (qu'elle a été autorisée à signer par Ph.) et en présence du staff de Carrefour je reçois 

le chèque le plus fabuleux que j'ai jamais vu....remis aussitôt à Gérard Noblet pour ouverture provisoire de 11 

comptes à la Sté Générale.(en présence de M° JJ Brouder). 

 



Articles de Presse 

"Les Echos du 19/12 cession de 8% des parts par AMGérard...Selon Ph."Cette cession s'est faite dans 

les mêmes conditions que la première, à mon insu et sans que le reste de la famillene se voie proposer les 

titres"...."la branche ainée, qui craque...3 

"Les Echos du 20/12 La partie de poker menteur de Carrefour et de Cora. On cite à nouveau 

"AMGérard", prix valorise Cora à 7,5 M....loin des 12 - 15 M.évalués par les spécialistes....Carrefour n'a 

encore pris que peu de risques. Jusqu'à quand ? 

"Le Nouvel Economiste" du 24/12/96 "Ph Bz n'a plus qu'à laisser monter les enchères" "difficile de 

croire que Ph Bz n'était pas au courant de ce qui se tramait dans sa famille" "Est-ce simplement l'attrait d'une 

belle plusvalue financière, qui a fait "craquer", selon le mot de Ph Bz, son frère ainé Michel et sa soeur AM, 

qui ont cédé respectivement 33,34% (pour 2,5M) et 8% (pour 700 m) du capital de l'enseigne fondée par leur 

père André Bz ?............Chez les 5 frères et soeurs, quelques divergences, quant à la stratégie à mener chez 

Cora (mais erreur énorme du journal qui prétend que les actionnaires voulaient renforcer le Luxe, alors que 

Ph a tj voulu maintenir le double cap chez Cora.....)   conclusion  : Avec la minorité de blocage Carrefour 

peut certes bloquer les décisions stratégiques du Groupe en menant la politique de la chaise vide. Mais le 

raider et la cible n'auraient-ils pas plutôt intérêt à tabler sur la mise en place de synergies entre deux enseignes 

dont la complamentarité géographique est évidente ? " 

 

21/12 

Nous prenons enfin le TGV pour Lausanne et retrouvons nos enfants pour les Fêtes de Noël...Nous 

serons jusqu'à 17 à table. AM fait des merveilles...Elle est au four de la cuisine et au moulin des petits-

enfants.... 

 

Malgré le "traumatisme" de notre décision...nous nous serrons les coudes. La préparation de la 

nouvelle indépendance, qui nous échoit, s'avère une tàche peut-être plus difficile que nous pouvions 

l'imaginer...J'espère que nous ne regretterons pas la 

position de "sleeping partners", que nous étions dans Cora ! 

 

 

 

 

JOURNAL      1997 

 

 

 

 

 

1/1/1997 

 

Nouvel an avec les Lahalle. Les garçons profitent des pistes... 

Le soir diner chez Lamon avec le Père Sierro...Vive discussion avec AM, qui s'appuie sur Sève, ce que 

conteste le Père S. ....Dialogue de sourds, qui devait bien éclater un jour...Espèrons que les relations ne s'en 

ressentiront pas !!! 

 

2/1/97 

Vu Gérard Bonvin pour les Grds Espaces 

Tél. à Michel Nos vues convergent sur les redressements fiscaux ISF et sur les plusvalues. Nécessité de bons 

conseillers fiscaux.Selon Michel, les majoritaires Cora n'ont que 3 solutions : 

'1° ) Jouer l'indépendance avec beaucoup d'inconnues, quid des aides extérieures ? quid de la concurrence 

d'Auchan, qui doit consolider au plus tôt son endettement ? 

'2° ) S'associer avec Carrefour en développant les synergies tous azimuts. Daniel B. est prêt à tout examiner, y 

compris maintien des enseignes, importante autonomie conservée à Cora, poste prestigieux offert à J Bz..... 

'3° ) Se vendre en bloc à Carrefour ( avec une plusvalue très élevée ) 

 



Départ des Lahalle. Ils ont bien profité de ces vacances. Les garçons ont brillé sur les pistes. Chantal a été très 

bien Bruno également. Quant à Myriam elle a conquis tout le monde par sa gentillesse. 

 

4/1 

Laurent et Diane ont été reçus hier par Marguerite H. Très bonne impression de cette dernière du futur 

couple. Ce soir à lieu à Rosny-sous-Bois la répétition générale de "Croque-monsieur", en présence d'Alphonse 

Boudart, auteur de la pièce. Diane a beaucoup apprécié son voyage en Egypte avec sa maman et son frère. 

AM écrit à Jacques pour expliquer et ....reprendre contact ! 

Très belle journée à Crans, alors que la France est gelée et les TGV bloqués !!!! 

 

5/1 

AM ecrit à Cath.   et à Ph. Elle est manifestement inspirée par l'esprit , qui l'anime. Je l'admire beaucoup. 

De mon côté, j'envoie à nos enfants le projet de Société de Famille  ( GERFOND ). J'ai évalué également le 

montant du redressement éventuel de l'ISF (environ 5 m.) et le coût des plusvalues ( 117 m.) 

La recherche de bons gestionnaires va devenir notre principale préoccupation. 

 

6/1 Epiphanie 

Grande déception d'apprendre par le concierge des "Grds Espaces", que l'apt convoité au 3° étage a été vendu 

il y a 10 jours au Pdt de la SCI....Gérard Bonvin est aussi déçu que nous.....par contre bon coup de fil de BN. 

Les biscuits sont expédiés comme prévus; 

Long coup de fil de Gaby. Elle a eu la visite de Ph et Jcq, . Elle attend pour se décider mais ne fera pas de 

fleurs à Ph. qui ne récolte que ce qu'il a semé...Elle n'est pas tendre pour lui...Qd il l'a vu à Lille (entre la vente 

de Mich et la nôtre, il lui a parlé des Gérard comme des "idéalistes"... mais le 17 au soir il a dit à son 

répondeur d'une voix blanche : "les Gérard ont vendu à Carrefour...je te rappelerai "(ce qu'il n'a pas fait !) 

Gaby nous approuve entiérement. 

 

7/1 

Excellente journée de ski avec AM, car nous profitons d'un temps exceptionnel et d'une neige  parfaite. 

 

11/1 

Nous visitons avec Gaston barras l'appartement rez de jardin du "Grand Golf" appartenant à Madame 

Lamaudière. C'est un "Grand Pré Bis", même Architecte (Bürgener) même mobilier (Reichenbach), 

appartement en excellent état, avec jardin privatif.....L'affaire est rondement menée par AM (digne fille de son 

père)qui signe la promesse de Bail à loyer,....Quel plus beau cadeau à faire à nos enfants, pour lesquels Crans 

est le lieu du regroupement familial ?? 

 

12/1 Nous quittons Crans par un temps superbe.............avec regrets, car les jours, qui viennent vont être très 

occupés et ......préoccupés ! 

 

13/1 

Journée bien remplie...11h chez Sibylle avec Michel Darblay, gestionnaire de fortune. Bonne impression, 

mais la holding doit être montée sur mesure...à 14h  sommes reçus par Michel Derhe, fiscaliste et 

gestionnaire, qui 

disposerait des moyens de monter cette holding et d'assurer la protection juridique et fiscale...Il est très axé sur 

les placements au Lux (art 29). 

Le soir longue conversation de AM avec sa soeur Cath. Cette dernière renouvelle sa déception, surtout dans la 

forme...AM très habilement et très vraie lui apporte certaines précisions qu'elle ignorait manifestement... 

L'intransigeance de Ph...le silence de Jcq...la non-communication avec les fils...les bonnes dispositions de DB 

à l'égard des managers de Cora...Cath.réagit en femme sensible tout en disant que la brisure sera longue à 

cicatriser...A Nancy les gens seraient très critiques vis à vis de Michel et d'AM !!! Cath nous verra cependant 

comme si de rien n'était... 

 

14/1 



Réunion impromptue au Foyer Sève au/s du "Lieu de la Vocation", alias Le Gaillardin ...Toujours beaucoup 

de paroles et peu de conclusion...En présence de Marguerite, à propos d'un terrain complémentaire, AM 

déclare "que Dieu y pourvoira"...et s'engage à financer ce supplément (1,6M)au projet, qui s'élève à 10 millions. 

L'acquisition de l'immeuble s'élève à 3.300.000 f (promesse de vente au 31/12/97) Une association va être crée 

pour financer ce projet...La déclaration d'AM est accueillie très chaleureusement (avec engagement de 

discrétion). 

AM est très heureuse de cet engagement.........et moi aussi !!! 

 

15/1 

Chantal a 45 ans aujourd'hui !!!Nous pensons bien à elle et remercions le Ciel de sa bonne santé actuelle... 

A 9h nous sommes chez Me J.J.BROUDER, Avocat à la Cour et Conseiller de Carrefour. AM, qui ne devait 

pas venir, est venue...Excellent accueil. C'est un homme sensible et délicat. Il a préparé des documents pour 

notre projet et nous propose la création d'une "Sté de Cohésion du Groupe Familial  Gérard". Nous sommes 

séduits par la formule. Après trois heures d'échange, nous nous séparons en nous fixant un nouveau rendez-

vous le jeudi 30 janvier à 9h pour examiner un projet mis au point. Nous demanderons à Xavier et Eric de 

nous assister ce jour là. 

En sortant, nous nous félicitons de ce premier contact, qui nous parait résoudre le problème du choix de 

notre gestionnaire... et la perspective d'être déchargé des tâches administratives et fiscales me comble d'aise. 

Comme un signe du destin, nous tombons rue Cambon sur Titou, qui nous accueille avec sa gentillesse 

habituelle et nous rassure sur l'attitude de sa mère à notre égard...Rien de changé entre nous...Nous nous 

quittons avec émotion !!! 

Le soir nous dinons chez les Xavier. Charmants enfants (Marine reproche à Adrien de mettre mal sa casquette 

et dit devant ses parents "Adrien tu as l'air d'un youpin !!!"Stupeur des parents..."C'est Mamina, qui l'a dit 

!")Xavier rentre du Bureau. Casseville lui a notifié son départ, qu'il souhaite élégant à c/ du 1/2/97....Xavier est 

évidemment traumatisé par cette décision... mais il s'en sortira et aura trois mois pour retrouver un job, qui lui 

convienne...Il ne regrette pas la proposition de Ph. avec lequel il n'aurait pas pu travailler...Tout au plus 

Truffaud (mais c'était une illusion à mon avis !) 

Nous leur disons notre satisfaction de notre contact du matin avec Me Brauder et leur annonçons...la location 

de l'appartement du "Grand Golf"...Ils sont ravis de cette perspective.... 

 

17/1 

Pendant qu'AM est à Sève, Noblet vient rue des Barres. Achat Carrefour à 3.300f et répartition aux NP des 

enfants en parts égales...recherche d'un bloc d'actions...Ass-vie "Charmoz" réservée à la famille Carrefour et qui 

nous sera ouverte gràce à l'accord de Mr Fournier...Il devra travailler avec Me Brouder pour exécuter les 

décisions de GERFI. Il nous fera des conditions favorables DDG, Dsur les Achats et Ventes.... 

 

18/1 

11h Visite à André Bettencourt 

Dans superbe Hôtel particulier du 18, rue Delabordère à Neuilly...Accueil chaleureux. Evocation des 

souvenirs communs...Nos nombreux contacts au Hâvre...Nancy ? souvenir mitigé : Prison Charles III. A 

l'occasion d'une 

liaison pour le mouvemt de résistance de François Mitterrand...chez une sage-femme (Mme Simon) la 

Gestapo Prison, dureté de la détention, humiliation (tinette !) Ma question : Père Brandicourt ? R/ ne l'a pas 

vu, mais lui doit d'avoir reçu, comme les autres détenus, un livre de messe, sur lequel il a pu consigner jour 

par jour, avec une mine de crayon trouvée dans sa poche, le récit de sa détention.Sa libération lui a évité la 

déportation à laquelle il n'aurait pas survécu...Mme Simon est rentrée avec 28 kg !!!Il l'a décoré de la LH 

lorsqu'il était Ministre... 

Souvenirs de Normandie : Charles Revet, excellent choix, dont il m'est redevable...Antoine Rufenacht, dont 

l'opiniatreté a permis de battre les communistes au Hâvre...AB est toujours Pdt de l'UDF en Seine-Maritime, 

il aspire à s'en libérer dès que possible... 

St Maurice d'Etelan, sa propriété de famille...Fidélité de ses gardiens, qui ne les ont vus que trois fois l'an 

dernier... 



A propos des problèmes de famille....La mère de François Dalle, Dame agée, très digne et unanimement 

respectée, à qui l'on parle d'une famille très unie oû la bonne entente règne entre toutes les 

générations..etc...Elle se contente de poser la question :" ont-ils déjà partagé  ? " (sans commentaire) 

 

Vers 22H Eric et Justine nous annoncent leur intention de se fiancer....après mûre réflexion !!!Nous en 

sommes heureux ..............et nous évoquons nos propres fiançailles à leur demande !!! 

 

19/1 de retour à Nancy, qui sort de la grande rigueur hivernale...Après réception de Marie-France à Charmois, 

oû le "tout Nancy"nous a manifesté le même intérêt "qu'avant"....nous allons prendre le thé chez Cath. Franche 

explication...mais nous convenons de continuer nos relations fraternelles...elle tentera de faciliter le 

rapprochement avec ses frères....ce sera long, surtout avec Ph. "qui ne pardonne pas d'avoir été surpris et de 

s'être fait imposer une situation qu'il n’a pas décidée"...En fait Cath est très affectée et nous regrettons cette 

décision précipitée et surtout "la forme", qui nous a été imposée...( selon moi en résumé : Intox de Michel, 

Activisme d'Eric, Harcèlement maladroit de la "tribu" Bardinet, Intransigeance de Philippe, Passivité de 

Jacques, Habileté des négociateurs de Carrefour....et manque d'esprit critique et de sang froid de Jacques et 

d'Anne-Marie.....).Le résultat à court terme est décevant : le signe fort pour un rapprochement avec Carrefour 

est rejetté avec violence par les managers de Cora...Pour notre branche, la gestion de cette nouvelle "Fortune" 

n'est pas sans poser des problèmes... 

 

23/1 

Première leçon de golf pour AM et pour moi par Phillip  Wakeford à Aingeray (Pour AM  tourner plus les 

épaules au départ du mouvement , descendre en allongeant les bras (vallée en U et non en V )et garder le club  

à la sortie avec les mains à hauteur des épaules ( et non plus haut)...........Pour moi recommandations 

identiques, surtout au départ avec le pivot des épaules et bien tenir le club avec les trois doigts de la main 

gauche durant tout le mouvement  - ne pas abrèger le deuxième temps pour "armer" les poignets ) 

 

24/1 

Diner chez Alain et Denise Villeroy de Galhau avec : les guerrier de D., Bertrand, Liniac, Vidal... 

 

25 /1 

Xavier nous apprend que son activité professionnelle prend fin à la fin du mois. Il sera Vice-Pdt (à titre 

honorifique) jusque fin juillet et disposera des services d'un chasseur de têtes pour retrouver un emploi d'ici là. 

Il ne semble pas trop soucieux. Nous espèrons qu'il trouvera un job à sa mesure et si possible moins exténuant 

que celui qu'il quitte. Le sentiment d'Injustice est quand même très fort !!!!! 

Un coup de téléphone de Chantal nous apprend sa venue aux "AA", oû elle a été accueillie avec chaleur et 

compréhension. Dans son enthousiasme elle compare avec Sève cette équipe...Ainsi elle aurait franchi une 

étape importante et prometteuse pour son avenir familial et personnel ! Nous en sommes très heureux ! 

 

26/1 

AM appelle Pierre DLVG et lui explique notre affaire durant 3/4 d'heure....Elle lui apprend beaucoup de 

choses qu'il ignorait...Nous n'aurions jamais fait cette cession si celà avait compromis la majorité, que Ph et Jcq 

doivent à AM depuis 1988 ! Jcq , qu'il voit souvent , est plus touché personnellement que sur le fond de la 

décision... "ma marraine !"....Entretien constructif dans la mesure oû Pierre pourra faire passer des messages à 

Jcq. Notamment "qu'il est attendu à Carf." et que " les synergies pourraient se développer même si les frères 

veulent conserver leur majorité !!! ". 

Visite de Toul avec AM : Cathédrale, Musée municipal et Eglise St Gengang 

 

27/1 

En l'espace d'un mois, nous avons quitté Cora et Xavier va quitter Pepsi...............Quel tournant dans notre vie 

!Nous n'avons pas fini de nous poser la question....Si nous avions attendu en décembre, n'aurions nous pas 

évité une brouille familiale, un traumatisme pour Cath et...........Xavier aurait pu retrouver un job chez Cora 

?Les choses étant ce qu'elles sont...les points lumineux sont l'amélioration de Chantal et le Bonheur de 

Laurent et de Diane......... 

 



Décès de Pierre Rouvière. térrassé par une attaque il y a quelques mois, il est mort d'une septicémie dans un 

Hôpital de Dordogne. C'était un collègue très sympathique et fort estimé à Nancy. 

 

28/01 

Deuxième 

leçon de golf avec Philipp Wakeford au golf d'Aingeray pour AM et pour moi (03 83 24 44 70) 

 

29/01 

A Paris diner chez Xav Fab avec les enfants. Fab est fatiguée. Xav semble assumer sa situation de chercheur 

d'emploi ! 

 

30/01 

A 9h chez Me Brouder. On pose les bases de notre future Sté de Cohésion Familiale :  GERFI  (Gérard 

Fondation et Investissement ) 

Théatre du Centre Florent d'Art dramatique "Appelez moi Chef" oû Laurent  joue le rôle de Robert Brazillac, 

condamné à mort dans sa cellule de Fresne...Il est émouvant....Diane l'accompagne avec efficacité. 

 

31/01 Nouvelle réunion avec Me Brouder  nous signons les statuts de Gerfi ( qui seront signés par les 5 

enfants) qui seront enregistrés au greffe du tribunal. 

 

1/02 

Dans le Figaro apparait l'annonce des fiançailles de Justine et d'Eric...Son père l'a appris par un ami de tennis. 

Il n'est pas sûr qu'il ait apprécié cette "surprise" de sa fille !!! 

 

Du 1er au 9 février Mougins . Meeting de la Côte d'Azur. Temps superbe à la fin. Résultats en progrès au fur 

et à mesure des jours...Les Gouvy sont à la Maillane. Belle réception de 40 personnes le jeudi 6 février. 

Déjeuner le 8/02 à la Galère invité par les amis Lagache et Bernard Vilgrain...temps magnifique et frais... 

AM s'est activée à la taille dans son jardin. La jeune Jacqueline fait des offres de service à AM ..... 

 

13/02 

Cath rencontre chez nous Michel pour la première fois depuis le "clash". Michel fait part de ses craintes pour 

Ph. à la suite de son attitude vis à vis de DB. : refus de tout contact, réduction de l'actif de GMB, menace 

contre le minoritaire....Danger d' audit par la Commission de la Concurrence...Recommandation d'adopter 

une attitude plus conciliante vis à vis de DB... 

Cath nous a fait une ouverture de la part de Ph. qu'elle a eu au téléphone il y a une heure : pour un 

apaisement Ph demanderait à AM de lui céder des actions, qui seraient réparties entre les trois Ph. Cath et 

Jacques..AM répond spontanément qu'elle serait d'accord pour retrouver sa sérénité avec  ses frères et soeurs. 

Elle a l'idée de les céder plutôt à Cath dont les charges fiscales vont s'aggraver...(donc Ph. aura réalisé la 

captation de l'héritage de sa soeur des 6000 actions données par ses parents en 1981)Le soir je demande à 

Cath de confirmer à Ph. l'accord de principe d'AM pour cette cession, mais nous demandons d'en parler avec 

lui-même (et non avec Burrus)...Cath lui a parlé des agios...elle lui demandera de nous recevoir le 19 ou le 20 

février..... 

 

14/02 

Pour nous changer les idées, nous partons subitement  vers Epinal...sans aucun bagage...Il fait froid, il pleut 

...Je revois la Préfecture et ce jardin d'oû nous voyions avec le Préfet Delannet les allemands  en retraite...et les 

Archives départementales, oû j'ai guidé mes deux premiers soldats US (un grand maigre et un petit chinois) , 

qui avec des "poëles à frire" cherchaient d'éventuels soldats allemands dans les sous-sols du Batiment...Nous 

avons fait une ballade près de l'Arboretum et avons déjeuné d'une lassagne dans une brasserie..Visite du 

Musée classique et contemporain, très fonctionnel à l'intérieur mais assez disgracieux à l'extérieur !!Belles 

présentations de vestiges romains et exposition de grès flambés de Rambervillers...Finalement au hazard du 

Guide michelin nous arrivons à Fallières (Commune de St-Nabord), tout près de Remiremont...Logis de 

France, dont la propriétaire Lydie Pierrel, nous accueille au "Logis des Prés Braheux"Excellente table et bon 

Graves. La patronne est absolument charmante et pleine d'attentions pour ses hôtes. Belles ballades et bonne 



détente pour nous deux. Les paysages sous bois sont  magnifiques : étangs (étang de la Plaine et des Mottes), 

moutons et même une grande biche pour moi ! rencontre sympa avec un exploitant agricole style 

Chepfer...Nous rentrons fourbus mais heureux à Nancy.... 

A la réflexion, nous n'apprécions pas la démarche de Cath auprès d'AM de la part de Ph. Nous sommes dans 

notre droit et n'avons pas à "nous faire pardonner notre sortie du Groupe au prix d'une spoliation de plus de 

20% de notre patrimoine"....Il est donc "urgent d'attendre" pour revoir Philippe.... 

Eric me téléphone pour accélérer les achats de Carrefour...le cours est monté vendredi de 4% à 3.558 !!Il 

pourrait atteindre 4.000 prochainement... 

 

17/02 

Georges Combes appelle. Il va bien malgré ses 91 ans...Le bureau de l'Amicale a démissionné...Une AG est 

prévue...Sénié serait Commandeur de la LH et arborait une "rosette sur canapé" toute neuve ???!!! Les Camey 

vont bien...Il a 5 arrières petits fils 

 

19/02 

Déjeuner chez Marie-Adeline Risso, qui nous expose l'état du dossier du Gaillardin...En fait, gràce à AM ce 

projet se précise et si des membres de Sève, qui étaient plutôt hostiles (comme Jacques Getten) se ralient à la 

solution du Gaillardin, il apparait à l'évidence que les échéances (achat de la propriété : 3M et du terrain : 

1,6M) devront être respectées...AM accepte donc de faire une avance, qui rassurera les vendeurs...et le 

Mouvement....Elle signe un chèque de 5M, qui jouera le rôle de caution de bonne fin de 

l'opération...L'association créée pour collecter les fonds prévoit le retour des dons en cas de non suite au 

projet. 

Le soir arrivée de Etienne et de Fanchette...suivis avec quelque retard par Ernest et Ghislaine 

Dupuy...Excellent diner préparé par AM (saumon et plats indiens...)Etienne parait en bonne voie de 

rétablissement après sa coloscopie et l'enlèvement de trois polypes...Espèrons que le résultat des analyses sera 

bon.... 

 

20/02 

Le déménageur apporte les verres et assiettes de Mougins, qui nous seront bien utiles à Paris. 

Xavier, bien rentré des Antilles vient déjeuner avec ses frères. Eric toujours excité et Laurent nous semble 

fatigué (dans la crainte de manquer d'activités, il a accepté trop de contrats....mais il est toujours passionné par 

cette vocation et............il est si heureux avec Diane !!! Selon Xavier St Martin a été abimé par le récent cyclone 

mais surtout par la Loi Pons, qui a permis, avec des élus laxistes ou corrompus, de construire n'importe 

quoi...Par contre St Barthelémy a été épargné par ces deux fléaux !! Xavier se met en piste pour trouver un job 

à sa convenance...Nous pensons bien à lui dans cette épreuve... 

 

Du 21 au 26 

Crans, avec une belle journée de ski de fond pour AM et de ski alpin pour moi...Le reste du temps est 

employé à courrir à droite et à gauche...essentiellement pour la location de l'appartement du "Grand Golf". 

Finalement la solution de GB, se révèle efficace...Du coup , après nouvelle visite des lieux, j'annule la location 

de Sogeralp au "Tusculum"...Nous n'aurons même pas de dédit à payer...Par contre la visite de l'apt du 4° étage 

des "Grands Prés"est décevante et nous y renonçons. 

Le mardi 25 au soir, Cath sur le parcours Paris - Vald'Isère vient "passer la soirée " avec nous. Elle n'était  pas 

venue à Crans depuis les chiens de traineaux en 1989 !....Après une revue des enfants respectifs...Cath aborde 

bien sûr le problème qui préoccupe tant Ph....On ne peut éviter un peu de vivacité dans nos arguments 

Finalement la nuit portant conseil, AM fait un geste, certes coûteux mais raisonnable...Nous tentons en vain de 

faire coïncider avec Michel...Après son départ, Cath appelle depuis Genève sa soeur pour lui dire la 

satisfaction de Ph. (on le serait à moins !!) Du moins a-t-on la perspective d'une détente...au moins au plan 

familial...A ce sujet Cath nous a confié que Ph avait rencontré DB à une réunion professionnelle et que "la 

forme" avait été bonne...Quant à elle, elle s'est vue offrir 18.000 f par action...mais elle résiste courageusement 

à la tentation. Si elle réussit sa médiation elle sera Administrateur..... 

 

27/02 



De retour à Paris, nous nous retrouvons avec les 4 enfants parisiens chez M° Brouder. Longue séance de 4 

heures...Finalement on se rallie à une formule GERFI minimale, afin de ne pas être trop bloqués et d'éviter 

des problèmes familiaux par la suite entre les enfants....Après  la séance on pense ,sur la suggestion d'Eric, à  

différer les apports financiers à GERFI pendant quelques mois, afin de voir "comment celà se passe". En fait 

les parents paieront beaucoup d'impôts, mais il géreront leur pleine propriété et la nue propriété, soit 82% du 

patrimoine....Les enfants, après paiement des plusvalues , disposeront de leur pleine propriété (Ass-Vie et 

disponible )....Ils n'y aura pas de problèmes financiers entre eux "disent-ils " !!! 

AM ayant eu l'honnèteté de parler avec les garçons, nous avons droit a des remontrances et des regrets. Mais 

nous tenons bon pour la solution envisagée. Tout au plus nous préciserons le versement d'un supplément en 

cas de cession ultérieure... 

A notre retour deux messages de Ph appelant AM...Celle-ci le trouve au téléphone "comme si de rien n'était" 

et Ph viendra déjeuner demain à 12H...... 

 

28/02 

Michel arrive , très pessimiste, nous reproche de trop parler...craint pour son frère.... Réussissons à l'apaiser 

aidés d'Eric, qui est venu nous faire d'ultimes recommandations... 

Ph. arrive à midi pile...très détendu...On ne parle pas du passé récent...On se met autour du bar : salade, 

saumon fumé auquel , sur sa demande, on ajoute des oeufs brouillés. ...On se met d'accord et je raconte à Ph. 

que DB avait été approché pour la cession de quelques a. GMB à Carf. DB avait répondu par la négative, car 

c'eut été "inamical" Ph., qui apparemment ignorait ce fait, précise que la décision d'acheter M. a été 

effectivement prise par Jacques Fournier (frère de Marcel, 67 ans)...Il invoque l'exemple de Castorama, oû 

Carf. est resté à 49% sans réussir à atteindre la majorité...Je parle d'une synergie comparable à celle des 

Comptoirs Modernes...Ph. n'aurait pas dit non, s'il n'y avait pas eu ce clash...Selon lui la situation de Carf. n'est 

pas aussi bonne qu'il parait Wall Mart dégage un bénef.net de 3 Milliards contre 2 pour Carf. De plus Carf est 

implanté en France, Espagne, Brésil et Argentine oû il fait 90% de son CA. Or ces pays sont en crise ! 

Au sujet d'une cession à Carf de la majorité,  que feraient Ph. et J de 9 ou 10 Milliards...? Ce qui compte c'est 

l'Entreprise et les hommes, qui la constituent... 

A propos de M., qui se flatte d'avoir différé la saisine du Conseil de la Concurrence, Ph. indique que ce 

dernier vient effectivement de se manifester et que l'enquète va avoir lieu...Ph. semble très serein à ce sujet. Il 

faudrait que M. démissionne du CA de GMB, qu'il règle ses dettes avec son frère J. (qui a payé des impôts 

pour lui et n'a toujours pas été remboursé )......quelques gestes de ce genre détendraient l'atmosphère... 

En conclusion, accord pour "la paix familiale", Ph. viendra au mariage d'Eric "s'il est invité".....Impression d'une 

"Entente Cordiale retrouvée...". L'avenir dira si cette entrevue a marqué un tournant dans notre histoire 

familiale...!!!??? 

 

1er mars 

Golf à Chantilly avec Xavier. AM se promène avec Marine. Le soir diner chez Jacques et Patricia Seydoux. 

On fait la connaissance d'Aurélien (23 ans) et de Tigrane (13 ans). Elle est très courageuse, cheveux courts. 

Son mari affirme qu'elle est tirée d'affaire  mais n'est-il pas trop optimiste ? On parle de l'organisation du 

mariage. Eric se dépense beaucoup. Justine est plus calme... 

Celà n'empèche pas Eric de continuer à s'exciter sur les conséquences financières de notre "affaire"Il nous 

reproche...puis nous félicite sur notre négociation avec son oncle!!!En fait nous le croyons sous influence de 

"son ami" Olivier Lesca...ce dernier est grandement responsable de notre brouille familiale...Nous remettons 

Eric à sa place et ne lui cachons pas notre mécontentement. Accessoirement il nous a déjà fait perdre pas mal 

d'argent sur nos achats de Carrefour à un cours trop élevé !!! 

 

2/03 

Après déjeuner chez XavFab, nous assistons à la reprèsentation de "Croque-Monsieur" au Théatre de Puteaux 

4 à 500 personnes apprécient ce spectacle bien enlevé. Laurent - encore dans un rôle de snob - semble bien 

intégré dans cette troupe sympathique...A la sortie il nous présente à Marthe Villalonga, aussi détendue à la 

ville qu'à la scène ! Isa et Hervé étaient là ainsi qu'Emmanuel... 

 

7/03 



Assistons, invités par François Grandpierre, à une conférence de Claude Villeroy de Galhau, sur l'histoire de 

la firme Villeroy et Bock....à l'Abbaye des Prémontrés. 

La mort sur la route du gendre des Calvino, tué au lendemain du baptème de son 4ème enfant jette la 

consternation dans l'équipe Sève... 

 

08/03 

AM apprend l'affreuse nouvelle  de Raymonde Baugerie atteinte d'un cancer du cerveau...Elle ne peut plus 

parler...Elle avait été tellement contente de recevoir la lettre d'AM et se réjouissait de notre venue en Limousin 

Du coup notre voyage en limousin est compromis et par ailleurs, AM, redoutant la chaleur excessive veut 

annuler notre croisière sur Mermoz en mer rouge...!!! 

En fait AM est perturbée par les conséquences psychologiques de ce clash familial, que nous déplorons, et qui 

altèrerait notre réputation à Nancy....Accessoirement, la gestion de cette "fortune" apparait poser des 

problèmes, ne serait ce que le paiement des plusvalues sur les comptes de pleine propriété...Le cas de 

Christine "la cigale" est particuliérement difficile à règler  !! la décision de surseoir à la mise en route de GERFI 

nous met en délicatesse avec Me Brouder...Personnellement je commence à être saturé par ces problèmes, 

qui me prennent de plus en plus de temps !!!! 

 

13/03 

Visite de l'exposition des Khmers au Grand Palais. Sommes frappés par la finesse des sculptures dans des 

pierres grises, alors que le temple d'Ankhor-Vat est en grès rose... 

En fin d'après-midi Me Dauchez vient "prendre le thé", en présence de Xavier, Christine , Laurent et 

Eric...Ces derniers sont bien impressionnés par les vues  de notre notaire. Sur Gerfi, c'est l'existence d'un 

projet familial, qui crée la cohérence ....et non la Sté civile ! Pour Laurent, donation d'UF pour le mettre à 

égalité de ses frères. Pour Christine, il préconise une donation spécifique (par préciput ou avancement 

d'hoirie) 

 

14/03 

AM m'entraine au rassemblement SEVE et je ne le regrette pas, car l'intervention du Père Vandenen est 

remarquable de lucidité et de réalisme, si l'on veut faire une société plus humaine et plus solidaire...On revoit 

de nombreuses amies : Marie-Odile de N., Michèle Lenglet, et le noyau rapproché de Marguerite H.... 

Bon message d'Elisabeth nous apprenant la venue de Philippe et d'elle-même à la réception des fiançailles du 

18 mars...Ceci compensera la déception de la réponse "sèche" de Jacques "voulant laisser passer un peu de 

temps à la suite des événements de décembre...nous ne serons pas des vôtres" ...!!!??? 

 

15/03 

Soirée de chant mélodique et lyrique chez les Courtecuisse à Montmorency...Nous revoyons ces lieux toujours 

avec une certaine émotion...La belle-fille de Bletton (chef de chorale) est l'excellente accompagnatrice des 

chanteurs...AM se passionne pour les récits d'un réfugié politique russe Alex Agafonow... 

Messe à St Gervais le 16/03. Le père Pierre a été avant-hier d'une grande amabilité avec moi, parlant des 

problèmes de St Gervais avec les monuments historiques... et me "présentant ses respects" pour finir !!! 

 

Bernard Baugerie nous annonce le décès de notre chère amie Raymonde elle n'aurait pas souffert et elle a eu 

sa fille Marie-France auprès d'elle jusqu'à la fin. Elle a rejoint son cher Martial. Nous sommes très près d'eux. 

Elle est décèdée le vendredi 14 au soir. 

 

17/03/97  Anniversaire d'Anne-Marie 

Nous attendons Chantal , qui arrive de MdM. Elle est heureuse de profiter d'un peu de liberté... 

 

18/03/97 Réception de fiançailles d'Eric et Justine 

Sur 98 personnes invitées, 32 acceptations, 46 excusés et ...20 non réponses ! L'absence des trois frères d'AM 

est douloureusement ressentie encore que prévisible  ! Catherine et Titou sont heureusement 

présentes...Beaucoup d'absences du côté des Seydoux également  14 présents chez eux et 18 chez 

nous...Bonne ambiance et les deux familles ont manifestement symphatisé.Patricia Seydoux toujours très 



courageuse et Justine plus ouverte...Le traiteur a été à la hauteur....Rendez-vous au 11 et au 14 juin pour le 

mariage.....!!! 

 

19/03 

Chez Noblet avec Chantal. Cette dernière recevra ce qui lui est nécessaire le plus simplement possible. 

Aucuns papiers à MdM...Elle souscrira chez Charmoz 15 M.Je commence à être plus rassuré sur la gestion de 

cette manne , qui sera gérée par la SG au mieux de nos intérèts et sans aliéner en quoi que ce soit  notre 

liberté, ce qui ne serait pas le cas avec la Sté Gerfi. En fait la SG nous a apporté les meilleurs solutions 

(contrats Charmoz, prélèvements des plusvalues sur la NP, retraits possibles et avantageux de l'Ass-Vie...) mais 

nous continuerons à utiliser le fiscaliste d'Ideft, Me Dautheribes. 

Diner chez AM Poinsignon oû nous revoyons Mme Pierre Chaussade et les Taillandier de Gaborit (lui Sec. 

Gral de la Ville de Paris) Connaissance d'un ménage Burin des Roziers et Jean-Pierre Limet , ancien Officier, 

grand voyageur (en été "le Clos du Moustoir," le Moustoir 56340 Carnac (02 97 56 82 98) Echange 

sympathique... 

 

20/03 

Réunion (la dernière ?) chez Me Brouder avec Xavier et Eric. Sursis aux apports dans Gerfi, Etudes des 

scénarios des incidences fiscales des différentes hypothèses, Je donne la solution de la Sté Gle pour les 

prélèvements sur les comptes de nue-propriété des impôts sur les plusvalues, Etude de la prise en compte des 

honoraires de l'UBS pour réduire les plusvalues issues de la négociation, 

 

22/03 

Diner chez Monique Berveiller avec Marie-France, Pierre et Marie-Hélène, Charlie et Doudou... 

 

Semaine du 24 au 30/03 

Eric nous inquiète par ses changements de position...A présent il "culpabilise" au s/ du clash familial...Il 

envisage des démarches aléatoires et inopportunes auprès de ses oncles.Il faut le modérer absolument 

Excellent week-end des Xavier à Nancy : jardin, balançoires , aquariums, foire sur le cours Léopold., Messe à 

Sté Anne et après-midi de dimanche chez Cath à la Grand Cour avec ses enfants et petits enfants (qui sont 

venus faire une apparition au Consulat après la messe)..Golf avec Xavier et déjeuner  chez Trévis à Fontenay 

avec Tititte, beaucoup mieux dans sa tête..Nous nous réjouissons avec elle du retour de situation de Jean-Luc 

depuis un  mois (dans une maison de champagne à Reims) Elle a fort apprécié le ménage de Xavier 

...Fabienne a également fait forte impression chez André et Jacqueline Poussot oû nous avons été reçus de 

façon imprévue...Avec Xavier et AM nous avons éxaminé les scénarios de Gerfi. Je vais les soumettre au 

Cabinet Brouder. A priori la solution sans Gerfi parait la meilleure pour le moment du moins ! 

Xavier commence cette semaine ses démarches auprès des chasseurs de tête. 

 

19/05 

Survol des 7 semaines écoulées ....... 

L'événement le plus frappant et le plus dramatique est sans conteste LE DECES SUBIT DE JEAN LESURE 

le samedi 12 avril.... Il a été terrassé par un infarctus foudroyant sur le green du 18 à Aingeray. Il venait avec 

Claude Coulais de battre l'équipe allemande du Rotary de Mannheim, qui était reçue à Nancy ce jour là !! 

Nous sommes attérés par cette nouvelle, que nous apprenons à Mont de Marsan, oû nous venons 

d'arriver.Jean avait été mon parrain au Rotary et au Golf. C'était un homme très courageux et stoïcien dans 

l'âme ....Nous témoignons à Françoise notre sympathie, faute de pouvoir assister à l'enterrement. 

 

Le deuxième événement, de portée nationale , est la DISSOLUTION de l'Assemblée Nationale par Jacques 

Chirac. Son idée est de ne pas mélanger ce scrutin avec les problèmes européens et de disposer de cinq ans 

pour  pouvoir gouverner en dehors de la démagogie des campagnes électorales... 

 

Le mariage d'Eric et de Justine nous occupe et nous ...préoccupe car le premier est excité et déprimé et la 

seconde  est assez "passive"...seul point positif la préparation avec Marguerite Hoppenot et le Pasteur Esposito 

Farèse et le Père Quéruel...encore que ce dernier apparait assez intransigeant (avec la chanteuse et les 

musiciens)!!!Par ailleurs nous sommes toujours chagrinés par l'attitude stricte et rancunière de J Bz. Quant à 



Philippe, au prétexte que son frère Michel ne "tient pas ses engagements" il ne tient pas sa promesse d'assister 

au mariage "s'il est invité". Notre punition est de ne recevoir aucunes réponses à nos invitations des parents et 

des enfants!!!! Heureusement que Catherine, qui est une "Grande dame" a le courage de continuer à 

fréquenter sa soeur et son beau-frère ce pourquoi elle est "critiquée"dans le clan Bardinet !!! 

 

Quelques dates : 24/04 déjeuner , après essayage, chez Alexandre Narakas avec sa mère.Michel vient nous 

parler de son entrevue avec Ph. Bien dans la forme. Sur le fond Ph. accepte d'arranger les affaires de M pour 

retraite, voiture...M. attend l'AG de GMB et la décision du Cseil de la Concurrence pour règler les sommes  

qui lui ont été "estorquées" par son frère !!!Il commencerait début juillet par règler AM ! 

25-26/04 mariage de Thierry Renault et de Françoise... à Fontevrault ...sous la pluie. Sur une intuition d'AM 

nous revoyons au restaurant du golf Fanny Giraud, très marquée par le décès , il y a un an, de Bernard....(elle 

en a "bavé" dit-elle plusieurs fois) Il est mort très courageusement comme il était dans la vie !Nous quittons la 

réception de mariage pour regagner Paris, oû du 27/04 au 7/05 nous faisons la croisière de "la Croix"Djibouti, 

Houdeida (Yemen), mer rouge, Charm-el-Cheik : Monastère Ste Catherine, Eilat fonds sous-marins, Akaba et 

découverte sublime du site de Pétra...Egypte Suez et un  peu de pyramides..Connu quelques gens sympa dont 

Gérard Lignac et son épouse...peu de contacts avec les dirigeants de "la Croix" Père Chenu.Dans l'ensemble 

voyage intéressant sur ce vieux "Mermoz" oû nous avons tant de souvenirs!!!A signaler une partie de 4 x 4 

genre "Paris-Dakar" dans le désert du Yemen par une chaleur écrasante (d'oû "tourista" pour moi  !) AM a très 

bien tenu le coup. 

8-14/05 à Mougins avec Laurent, Diane et leurs amis Dejouanny et ...Eric (seul) temps mitigé deux golfs avec 

AM. 

14/05 chez Marie -Adeline Risso avec J.Getten au/s du Gaillardin...L'appel au peuple aura lieu après les 

vacances d'été. Ce sera la "minute de véritée" pour éviter que cette opération ne soit qu'une opération AM 

!Une SCI permettra de respecter l'anonymat et de faciliter le lancement en ne parlant que des travaux à 

réaliser... affaire à suivre bien entendu... 

15/05 revu Brouder pour un Gerfi plus réduit mais utile fiscalement et vis à vis de nos enfants dont les appétits 

risquent d'être trop grands si "on leur laisse les pots de confiture à portée de la main" 

16-19/05 mariage de Mathieu et Caroline à Crach. Nous venons à 8 avec les Xavier, Eric, Laurent....Très 

bonne ambiance familiale des Delhaize, qui, eux, nous font bonne figure...Gaby fait l'admiration générale par 

son comportement courageux. Belle journée en bateau dans le Golfe. Nous logeons chez Mara Riveau, qui 

nous traite en amis... 

  



 

Jeudi 22/05/97 Le petit Victor fait une chute malencontreuse dans l'appartement de ses parents. Il se casse l'os 

du fémur dans sa longueur et doit être hospitalisé à l'Hôpital Necker, oû il sera soigné dans les meilleures 

conditions. Bien dure épreuve pour ce petit de deux ans et demi et surtout pour ses parents. 

 

25/05/97 

Mauvaise surprise des résultats électoraux du 1er tour : 40% à gauche, 36% à droite, 15% au FN...Grand 

risque de retrouver l'ambiance de 1981   !!!Dès le 26/05 Alain Juppé annonce qu'il se retire du 

Gouvernement. Il le fait avec beaucoup de courage et de dignité...Il sera regretté avant longtemps!!! 

 

29/05 

Déjeuner avec AM au Cercle Interallié sous les parasols Bonne ambiance...Vu Mr Amar, Dr du CUIA, 

aquitain d'origine espagnole...Nous sympathisons...Et visitons avec lui les salles du 1er étage oû aura lieu le 

diner de 270 personnes...A 14h30 Brouder pour ISF et mise au point de Gerfi...17h30 AG des Coprop. de la 

rue des Barres. Les Pélissier achètent l'appart. de Mme Godard....Je vois le fils et la fille au/s de l'achat du 

parking...Je leur propose de partager les frais pour réduire la note  (250.000) affaire à suivre. 

Le soir à 20h45 au Théatre "Le Village" de Neuilly "Le nouvel appartement" de Carlo GOLDONI, adaptation 

et mise en scène de Nicole BOCCARA, oû Laurent GERARD joue le rôle d'Anzoletto "le jeune mari 

prétentieux , qui s'enfonce dans les difficultés financières..." Il s'en tire à son avantage, très beau costume et il 

est meilleur à la fin lorsqu'il "jette sa gourme"....C'est du Molière italien ! 

Après nous allons souper les Laurent, les Eric et nous à la Brasserie DAB à la Porte Maillot...Oû l'on me fête 

mon anniversaire!! 

 

30/05 

Golf avec AM et Xavier à Chantilly. Xavier nous semble mieux dans sa peau et moins fatigué.Il fait de très 

beaux départs. 

 

31/05 

Avec AM chez le Doc. Tran-Tien, qui enregistre une baisse de poids significative (2 kg) et lui donne des 

conseils de diètétique. AM assiste à une réunion des "consacrés" chez MH et en sort très satisfaite.... 

 

1er/06 

Nous rentrons à Nancy pour voter et...n'empèchons pas la catastrophe , qui s'abat sur la majorité avec une 

Assemblée majoritaire de gauche : 577 députés...Maj.absolue 289 - (1er chiffre 1993/ 2ème chiffre 1997 )       

PS 57/240 Div Gau 18/34 Ecolos 0/9 PC 24/38 .........La droite est réduite à  RPR 246/135  UDF 203/108 

DVD 29/14 FN 0/1  Total Gauche 318 Total Droite 257 FN 1 DIV 1. La pire solution car le PS n'a la maj.abs 

qu'avec les voix Com.................Chirac a raté son pari et la France n'a pas fini d'en pâtir ! 

 

5/6 

Jospin, nommé 1er Mstre présente son Gvrnmt 26 Mstres et Sec.d'Etat dont 8 femmes...Hubert Védrine est 

Mstre des Aff. Etrg....Accueil plutôt bon, car le triomphalisme a été assez discret...pas trop de "peuple de 

gauche" comme en 81...Pour Alain Juppé, c'est l'Hallali et la curée des Séguin, Baladur,Pasqua,  Sarkosi... 

etc...Nous lui adressons une lettre bien sentie pour l'assurer de notre fidélité et de notre espoir de le voir 

revenir aux affaires. 

 

6/6 

A la fac de Médecine, 10 ème anniversaire de la "Donation" André Bouriez...Occasion pour Michel et sa 

famille de se montrer...Il fait cependant allusion à notre contribution à l'oeuvre du Prof. Merle...Bien entendu 

ses frères ne sont pas là...Cath. non plus...Conversation avec Christian et Emmanuelle. C'est bien la différence 

de traitement entre François et lui, qui est à l'origine du clash..... 

 

Tous ces jours ci sont occupés à la préparation du mariage d'Eric...très nerveux, perfectionniste à 

l'excès...Finalement 275 personnes au diner...Mon ordinateur est mis à contribution...J'interviens auprès de la  

PP pour l'autorisation d'un "feu de jardin", surprise pour Justine. 



 

7/6 Evasion avec Pierre DLV en vélo de Crévic au Perroy, le long du canal de La Marne au Rhin, soit 40 klm 

ce qui nous permet de découvrir les bateaux qui sillonnent ces canaux. Envie d'essayer ce genre de sortie avec 

des amis ou des enfants ??? 

 

10/6 

Départ pour Paris en train. A l'arrivée, non stop, nous allons chez Mme Lamaudière pour l'apprtmt de Crans, 

81, Bd Suchet. Nous nous reverrons à Crans pour les modalités. Elle prétend que la situation de GB est des 

plus critique ! Nous serons locataires de son appartement. 

 

12/06 

Mariage civil à la Mairie du 7ème Ardmt, rue de Grenelle, Bel Hôtel avec parc. Pierre-Christian Taitinger, 

Maire du XVI ème prononce une allocution pleine de finesse et d'humour...Photos dans le parc et réception 

chez Eric et Justine très réussie. 

 

13/6 

Chez Dautheribes signature de la déclaration d'ISF (8.630.690 f.).............. 

Pour me remettre ( ? ) visite au Dr Masson, qui me trouve en état satisfaisant...... 

 

Samedi 14 Juin 1997 - Mariage de Eric et Justine 

A Ste Clotilde, belle cérémonie oechuménique. Mme Hoppenot est présente, conduite par Bénédicte Lebon. 

Le Père Queruel et le Pasteur Esposito - Farèse font l'accueil. Nombreuses présences de nos familles 

respectives à l'exception de Dominique et Evelyne Gerard en raison d'un infarctus survenu le 12/6 au premier 

!!!Heureusement nous serons rassurés quelques jours plus tard...Comme prévu, "le clan Bardinet" est absent 

dans sa totalité 

La célébration est inédite en raison de l'engagement des deux époux...Les fleurs, la musique des Morisset et la 

chanteuse amenée par eux sont unanimement appréciées 

La réception au Cercle également très réussie. Michel et Yseult sont là mais ne resteront pas au diner ? Quant 

aux Saint-Pastou, qui avaient initialement décliné puis s'étaient ré-invités 5 jours avant, ils étaient en fait absents 

sans aucune explication...Une lettre arrivera quelques jours après !!!Quelle famille ! 

Parmi les amis les Chadeau (beaucoup parlé avec Xavier) et Nicolas Seydoux auquel Laurent a été présenté 

par André Rousselet.........280 personnes au diner, toutes placées,très bon service par les 25 serveurs du 

Cercle,bon menu (foie gras, poulet, glaces) 

Je commence les allocutions. Sur le thème : Cercle de L'Union Inter - Alliée...La brièveté assure mon 

succès.....ce qui n'est peut-être pas le cas de "l'improvisation "de Jacques S., qui a même choqué certains... 

Quelques bons spectacles vidéo par Xavier et Laurent, par les frères et soeurs de Justine, par le jeune Tigrane 

et par un ami Vabre...enfin, clôture par le feu d'artifice, dont j'avais reçu l'autorisation la veille au soir !Les 

familles ont été satisfaites de se revoir et nous avons reçus de grands compliments par la suite. Un regret d'AM 

cependant : la danse, bien commencée par la valse traditionnelle, s'est immédiatement  mise au disco....en 

oubliant les slows attendus par les parents.............. 

 

Du 16 au 19/ , sur l'insistance de nos fils X et E, nous vendons nos Carrefours sur la base de 4153f, d'oû une 

plusvalue importante....mais pourrons nous racheter lorsque le titre baissera.....s'il baisse ! (Il était à 4314 le 

25/6 !!!). Une fois de plus l'avenir dira si nous avons eu raison d'agir ainsi .... 

 

19/6 

Diner chez André et Jacqueline Poussot avec Françoise Lesure (que nous revoyons pour la première fois 

depuis la mort de Jean) et Zette. Françoise est admirable  de présence et de courage. 

 

23/6 

Diner du Rotary pour  la passation de pouvoir à PDLV. Il rend hommage à son parrain ABz et à ses trois 

enfants présents. A notre table les Philippe Delestre et le ménage Raoulx, ainsi que Zette. 

 

24/6 



A Paris, AM par le train et moi avec ma voiture parée pour ...notre départ en Bretagne prévu vers le 10 août 

!!Le soir nous dinons chez Laurent , oû nous retrouvons  Xavier et Fabienne. Nous reverrons le lendemain 

Victor , qui s'accomode aussi bien que possible de son plâtre...Nous apprécions la cuisine de Diane, qui nous 

parle de son père avec émotion. 

 

Nous devions aller à Bruxelles le 25/6 , mais le taxi ayant fait défaut nous manquons le train et ...ne sommes 

pas fâchés de pouvoir souffler un peu...Diner chez les Xavier.Le petit Victor, très volontaire, circule dans 

l'appartement comme si de rien n'était sur trois pattes !! 

 

26/6 

Départ avec Adrien pour Mougins...Retard dû à une panne d'électronique...Temps médiocre, les "Zozos" ont 

toujours des problèmes...La jeune Jacqueline ne supporte plus sa mère et réciproquement ...Le Curé Lambert 

vient épancher son désarroi devant le projet socialiste de "CUS", (contrat d'unité sociale) bien nommé puisqu'il 

s'agit de régulariser la situation des homos et lesbiennes...dont le défilé à Paris , avec Jack Lang et Voynet a 

suscité une réprobation générale .... 

Entre deux averses, nous réussisons à faire un golf avec AM à Valbone...Heureusement la piscine à 29° nous 

permet de nous délasser et à Adrien de se perfectionner en natation. Cet enfant est adorable et nous donne 

beaucoup de joie... 

 

30/6 

Après passage de Poirson (agrandissement de l'emplacement des rosiers à la piscine, plantation d'un "mur 

exotique", au droit du logement des gardiens), nous partons pour Genève et Crans (panne de secteur après 

Lausanne due à une chute de grèle énorme !!) 

 

1/7 

Nous apprenons que l'AG de GMB s'est soldée par une séance de "chaises vides", puisque seuls les seconds 

couteaux y ont participé...Parmi les décisions, la suppression des dividendes, vente de Caron et d'Ingrid Millet 

à L T Pivert. Michel, qui nous a appris cette nouvelle trouve " que la bouderie de ses frères n'a que trop duré 

et il en est malade ".......... 

 

2/7 

Arrivée de Fabienne avec Victor vers 23 h. 

 

3/7 

Visite de l'appartement du "Grand golf" avec Fabienne, très satisfaite bien que l'emménagement soit différé 

pour des raisons administratives... 

 

4/7 

Visite de Fab; à la clinique Bonvin, pour radio en vue enlèvement du plâtre de son fils Victor...Le Dr 

découvre une inflamation considérable, causé par la macération sous le plâtre...enlèvement de ce dernier...Il 

était temps on risquait une gangrène !!! Heureusement la plaie se refermera assez rapidement....Mais l'Hôpital 

Necker est bien responsable et devrait être attaqué !!! 

 

7/7 

Anniversaire  de Adrien 7 ans chez Lamon 

Avec Vincent nous sommes 12, dont une partie à l'Hôtel des Mélèzes, oû les nôtres sont pratiquement seuls 

!!!Quelques bonnes parties de golf avec les XavFab. , qui nous laissent leurs enfants pour gagner Méribel du 

10 au 14/7 (sport golf, VTT,etc avec des ménages amis.). 

 

11/7 

AM et Chantal se rendent à Martigny pour le Foyer Vacance du Valais - Vaud. 

 

14/7 



Sur la proposition de Gaston Barras, l'AG du Golf me nomme Membre d'Honneur, ce qui me vaut le 

privilège de ne pas payer de green fee....L'intronisation aura lieu le 15 août, mais je crains fort d'être en mer ce 

jour là ! 

18/7 

Quelques belles ballades, entre deux orages,  : lac de Miriouses avec les petits, Cabannes des Viollettes, Musée 

de l'Alpage avec Bisse de Zittorel....Parties de Golf. AM joue très bien, sa sveltesse retrouvée lui permet de 

bons progrès...Victor est délivré de son plâtre le 17/7...Fabienne  a découvert une Francine, réflexologue, qui 

fait des merveilles avec des méthodes chinoises ou japonaises et ...toute la famille y défile y compris Diane et 

Laurent, qui sont venus du  15 au 21. Eric et Justine du 19 au 21...Nous sommes au max 16, seuls manquent 

Christine, enfermée dans sa solitude et Bruno, qui , au lieu d'accompagner ses fils a préfèré rester à MdM 

pour les "Fètes de la Madeleine"....Chantal est beaucoup mieux gràce à cette Francine. 

 

22/7 

Après Justine, qui nous a quittés hier, c'est le grand départ des Xavier , qui ont bien profitté de Crans...Le 

"Livre d'Or", annotté par toute la famille atteste de la qualité de ce séjour 

Je songe sérieusement à adopter les "bois" Big Bertha de Gallaway, pour remplacer mes vieux Mizzuno. Il est 

vrai qu'ils sont plus faciles et plus longs... 

AM, qui a gagné en sveltesse va bien. C'est une grande joie pour son époux ! 

 

25/7 

Eric nous harcèle toujours. Si nous l'écoutions nous perdrions les 2/3 de la plusvalue réalisée sur la vente des 

Carrefour en juin en rachetant à 4.250 !!! 

Ballade avec les jumeaux et leur père arrivé de Pau...Malheureusement je fais une chute sur des pierres 

glissantes et me trouve handicapé pour le golf...Je me borne à devenir le pro des jumeaux, qui sont réellement 

"mordus"...Excellent déjeuner pour la St Jacques au restaurant de la Dent Blanche 

 

26/7 

Arrivée des Siegwald.Ballade aux Biss de Roh pour eux déjeuner au rest. de la Dent blanche... 

28/7 

Pendant que nous allons à Berne, les Lahalle vont à Zermat , oû nous les rejoignons le 29 et 30 pour moi et 

jusqu'au 1/8 pour AM. Belles randonnées : Sunnegga, Blauherd (2.600 m)et descente sur Riffelalp et 

Furi...Hôtel garni Dufour à Zermat et bon diner...le 30/ montée au Klein Matterhorn (3.882m) avec vue 

panoramique superbe...et descente jq Schwarzsee (2582 m.) A la descente nous laissons AM, Bruno et ses 

fils,qui vont coucher à la Schönbielhütte (2.700m.) d'oû ils gagneront le 31/ Trift (2.337 m) et la Rothorn 

Hütte (3.200 m.)Le 1/8 ils redescendent sur Zermatt (1.620 m.)avec la neige tombée dans la nuit 

Durant ces deux jours nous vivons en douceur avec Chantal et sa fille. 

Au retour des alpinistes le moral est excellent. AM a bien supporté cette épreuve exaltante (10 h de marche 

entre Shönbielhütte et Rothorn Hütte ). En récompense elle reçoit un superbe baton de marche de notre 

gendre et j'en profite également. 

Cath. nous a appris le décès de Jean Lepoire, victime d'une chute de bicyclette à l'île de Ré. Fracture du col du 

fémur et il n'a pas supporté l'opération...Il a rejoint sa chère Anne-Marie  mais avait pu faire le voyage aux 

USA de l'ass. Em Héré. 

3/8 

Nous recevons les Boisson et Pierrette Weisgerber. 

Les garçons font des progrès au golf, surtout Olivier, qui a un excellent swing ! 

 

Après le départ des Lahalle le 5/8 - Chantal n'a jamais eu de si longues vacances - nous fermons l'appartement 

et gagnons Genève en train et Bruxelles en avion le 6/8 au soir. Nous retrouvons à l'Hilton les cousins (J et F 

Lavry, Colette et André, Geneviève et Françoise). Nous leur offrons un excellent repas à l'Amandier. Le 7/8 

nous voyons Tante Marcelle, qui n'est pas mal du tout. Elle parle très sensément avec AM. Au déjeuner avec 

Jacques L. et sa fille Laurence. 

 

8/8 



Nous touchons terre à Paris et repartons en voiture pour Angers le 9/8 avec diner et coucher chez Yves et 

Totte et passons en surprise le dimanche 10/8 au Royal à la Baule , oû nous participons au Brunch de la 

famille Courtial au grand complet. Nous parlons avec Mme Yves Poidatz, charmante, à qui nous devons de 

connaitre Mauricette Lanoue, notre cuisinière extra de Paris...Nous passons à Batz, oû 9 enfants, gardés par 2 

Babysiter, attendent le retour de leurs 6 parents partis pour une expédition en mer...malgré des orages qui 

sont inquiétants !...et allons prendre le thè à St Goustan accueilli par Jean-gabriel et Marie-France...Le temps 

de prendre quelques légumes et nous rejoignons St Philibert, enfin seuls ! accueillis par Myra Riveau. 

 

Du 11 au 14 nous décompressons un peu et prenons quelques bains, car l'eau est moins froide que 

d'habitude. Nous apprécions le nouveau sentier pédestre entre Port-Dun et la pointe de Kernevest...Golf et 

déjeuner chez Lionel et Claude Cossé le 14/8...Nous reparlons de notre "affaire"...Ils ont connu celà aussi. 

Lionel est persuadé que, malgré le blocage actuel, Cora passera chez Carrefour comme Docks de France est 

passé chez Auchan. 

15/8 

Nous remontons sur le Kanthaka à la Trinité et faisons la connaissance de Jean-Yves Nicolas, Cap de Frégatte, 

récemment retraité, adjoint de Louis-Claude Chailleux !! Skipper expérimenté à qui nous devons la 

renaissance de K ! et de Geneviève Plihon, Gastroentérologue à Rennes. Nous voguons vers l'ile de Groix par 

beau temps mais pas de vent . Le 16/8 nous atteignons l'archipel des Glénans, que nous n'avons pas vu depuis 

20 ans!Pèche aux moules pour AM et plongée avec masque pour moi...Retour à Locktudy. 

 

19/8 

Sur mon portable j'appelle Chantal, qui,  contrariée par son mari au sujet de l'URSSAF de Danièle est restée 

seule à MdM durant  sept jours                     ...résultat une excitation anormale...Propos délirants et Maison 

toute bouleversée...Les garçons en émoi...et Bruno ...de retour à sa base...La Psychiatre , bien qu'alertée par sa 

voix au téléphone ne la recevra que le 21/8...Danièle de retour le 19/8 veiller à lui faire reprendre ses 

médicaments, qu'elle a sûrement négligés. 

De ce fait nous abrègeons notre périple sur le Kanthaka et rentrons à St Phil gràce à Jean-Yves Nicolas, notre 

merveilleux skipper...Jean et Geneviève restent jusqu'au lendemain. 

Le 20/8 au soir, alors que nous avons les Huriet à diner, Bruno, que j'ai vainement tenté de joindre à sa base, 

appelle. Je lui demande ce qu'il prévoit  pour ses garçons jusqu'à la rentrèe. Devant sa réponse négative, je lui 

propose de nous envoyer Mathieu et de confier Olivier à ses parents...Je lui demande de ne plus s'occuper de 

Danièle et d'éviter de donner à Chantal cette contrarièté, qui a provoqué cette quatrième rechute (après août 

75...Février 79, Avril 91 (Inde), 31 mars 1992 et 15 août 97)...Je le met devant ses responsabilités et lui 

demande si son objectif est le départ de Danièle avec toutes ses conséquences...Il prétend que nous ne savons 

pas tout, qu'il veut éviter son emprise sur Chantal et contrôler ses demandes. Selon lui elle ne s'en ira pas car 

elle tient trop à sa place....Il ajoute que "Chantal ne veut plus voir ses parents" (ce qui prouve à quel point il 

méconnait la maladie de sa femme !). Entre temps j'ai réussi à contacter le Dr Labarchède, chez elle et obtenu 

qu'elle avance le rendez-vous de 24 h, soit le 20/8 à 10 h (elle redonnera de l'aldol qui calmera Chantal et ne 

l'hospitalisera pas...) 

21/8 

Fabienne amène ses enfants avec une jeune fille Véronique. Nous les garderons durant le séjour de leurs 

parents au Club Med de Colombus Islands, oû ils rejoignent Laurent et Diane...Plongée sous-

marine...nouvelle passion de nos fils...Fab nous raconte leur aventure de navigation sous l'orage le 15/8 de la 

Baule à Hoëdic avec deux ménages amis sur une coquille de noix de ...5,5m. 

 

22/8 

Je lance l'achat de Carrefour à 3.853 et au dessous...3.000 achetés dans la journée... 

24/8 

Eric et Justine sont venus passer le W-E. Nous avons apprécié leur comportement. Justine est très vive et 

s'intéresse à notre famille. Elle ne manque pas d'humour...Eric est toujours plein d'idées et ses projets  

foisonnent (Oméga ?) 

25/8 

Brigitte Delhaize vient montrer ses photos du mariage de Nicolas. Déjeuner chez Claude et Christiane Huriet 

avec Pierre et Marie-Hélène, Philippe et Françoise Loiseau. Ph. n'est pas en grande forme... 



26/8 

Golf 9 trous avec Cl. H. et à déjeuner Jean-Philippe et Véronique. Marine est heureuse de revoir sa cousine 

Philippine. Ils sont tout à la joie d'installer leur nouvelle maison au bord du lac d'Annecy. 

27/8 

Orages...Déjeuner chez Yannick avec les enfants 

Nous recevons Mme Diehl avec son mari...lui Labo Vétérinaire à Bruxelles et elle Sté Générale formée par le 

Président Maurice Lauré. Elle est Gestionnaire de fortune et non Banquier. Le "courant" semble avoir bien 

passé avec AM...Ils sont tous deux Nancéens !!! 

28/8 

Téléphone à ...Olivier, qui nous rassure un peu mais sa mère "ne voudrait pas répondre au téléphone" ! Ils 

iraient tous à la montagne le prochain W-E 

29/8 

Nous confions les trois enfants au ménage Cousin à Saint Colomban. Ils sont charmants mais nous apprécions 

le calme de notre solitude à deux. 

Sur mes diligences Noblet nous a racheté depuis quelques jours 62.000 actions Carf. au cours de 3.777 f, 

profitant de la forte baisse de la Bourse....Espérons que nous nous en féliciterons à long terme.... 

Eric à rencontré Gérard Mulliez durant 3 heures...Il est impréssionné devant son charisme...Hervé Defforey 

devrait venir diner chez Laurent le 9 septembre prochain avec tous nos enfants (y compris Christine ) !!!Eric 

suggère que nous rencontrions Gérard Mulliez  rue des Barres... 

La course des grands voiliers est contrariée par le mauvais temps. 

 

1/9/97 

Décès tragique à Paris de Lady Di dans le tunnel du pont de l'Alma... L'émotion est considérable et va 

ébranler la Monarchie Britannique sur ses bases. Les obsèques vont donner lieu à des scènes d'idolatrie très 

émouvantes... 

 

Sommes hébergés par JG Eriau, toujours égal à lui-même...Le lendemain, nous allons à Noirmoutier oû nous 

séjournons au Gaillardin jusqu'au mercredi 3/9. Au cours d'un entretien avec Marie-Aline Risso, AM lui signe 

un second chèque de 5 M. pour l'opération du Gaillardin. Marguerite est toujours étonnante sur la foi dans sa 

vocation. 

 

03/09 

Sur le retour nous couchons à Seiches sur Loir dans une auberge sympathique. Retour le lendemain à Paris sans 

problème...Heureux de diner avec les Eric et les Laurent rue des Barres... 

 

05/09 

Vu Noblet pour l'échéance fiscale du 15/09....Le soir nous dinons avec Xavier et Fabienne. 

 

06/09 Obsèques à Londres de lady DI....Evénement considérable suivi par la Planète toute entière... 

 

 

 

07/09 

De retour à Nancy, nous assistons à la messe pour le décès il y a 5 ans de notre cher Père Brandi...suivi d'une 

réception très sympa chez Mme Jean Pécout à St Urbain...AM la revoit avec plaisir Elle a 83 ans et toujours 

alerte..sa fille Anne, Jeanette d'AM est là avec son mari Pierre boulanger, ménage très dynamique...à revoir à 

Paris... 

Ce même jour on apprend le décès de Mère Thérésa..., qui suit de peu Diana, qu'elle avait reçue en Inde... 

 

09/09 

Trente six ans d'Eric 

Golf d'Aingeray : Compétition des séniors offerte par Jean Aubry. Je joue avec Françoise Clauzier et X...tous 

deux Hcp 32 et 34...Journée faste avec un birdie au N° 3 (approche rentrée de 100 m.) et 5 par, 8 bogey, 4 db. 

bogey....Total : 41 + 43 = 84 (soit Hcp 15) 1er Prix Brut avec 21 en Stableford et 38 en Net.... 



 

12/09 

Après conférence sur l'Andalousie par Mme           , sympathique diner chez Müller avec les Rauscher et la 

conférencière 

 

13/09 

Départ pour Contrexéville et diner à l'Hôtel Cosmos avec les rotariens de Vittel. Le lendemain  golf sur le 

terrain du ClubMed. avec Raphaël  Barek et un allemand d'Ulm très sympa et francophone Frohmut Herles. 

Le terrain est magnifique mais difficile. Le résultat s'en ressent !!!AM se comporte très vaillamment. 

 

17/09 

Suite à leur attitude inadmissible, j'adresse aux Marvillet une lettre recommandée avec AR pour leur 

demander d'expliquer pourquoi ils ont refusé d'héberger Eric et son épouse ?, pourquoi ils ont débranché leur 

téléphone,?pourquoi ils ont refusé d'aller chercher nos enfants à leur Hôtel ? pourquoi la R5 est si mal 

entretenue ? 

 

20/09 

En vélo par un splendide soleil avec AM au Bois de la Reine...Baignade et pique-nique au bord d'un étang !!! 

 

21/09 

Sortie du Rotary à Abreschvillers, chez Catherine, qui nous reçoit magnifiquement avec petit train, promenade 

dans sa Forêt, Emotion devant le mémorial de Jean-Guy...Déjeuner à l'Auberge du Grand Soldat. Nous 

sommes près de 90 (42 allemands de Mannheim, 13 Belges de Verviers et 38 Français de Nancy). Catherine 

nous fait le plaisir d'assister  au Brâme des Cerfs..en compagnie de son expert forestier Arnaud 

Michaud...Après trois heures d'attente on a entendu ces brâmes se rapprochant et vu une biche à la 

jumelle...mais le froid a eu raison de nous.... 

 

22/09 

Après Rotary, Cath. vient mettre sa Porsche dans l'un de nos garages...et nous menons AM chez Mme Daum 

son ancienne cheftaine à St Max . Je ramène Cath chez elle...Elle souhaite revoir Michel, mais seul...Elle est 

remarquable de lucidité et de générosité...C'est "une grande Dame"! 

 

24/09 

J Bz est venu à Nancy pour le pot d'adieu de Mme Vayeur (oû Michel n'assistait pas !!!)...Il parait que Jacques 

vient de faire une retraite dans un couvent bénédictin..... 

 

25/09 

Compet. de golf à Metz - Cherisey avec quelques séniors nancéens...Joué avec le Pdt des Séniors, Claude 

Barthelemy (14)et Léo Cohen (23)...17 à l'aller et seulement 11 au retour....Travailler les départs et le 

putting...Au déjeuner viennent se joindre Attali et ...Bloch !!! Au demeurant sympa et intéressants.... 

AM assiste avec Cath à la réception de Michel Serres, de l'Académie Française, par Françoise Rossinot dans 

les grands salons de l'Hôtel de Ville à l'occasion de l'inauguration du "Livre sur la Place"... 

 

26/09 

Cath reçoit Elisabeth à Nancy...AM propose de les inviter à déjeuner demain samedi...C'est encore trop tôt 

semble-t-il !... On apprend quand même la réaction favorable de Sophie...l'attente d'Aurélie ...et François 

aurait dit à sa mère qu'il comptait assister au mariage de Laurent..... 

 

28/09 

Départ à 4 h du matin pour l'Andalousie...Voyage organisé par le ménage Rauscher 35 participants. 

Luxembourg - Malaga autobus Ronda (oû j'ai failli me perdre !)et Séville, oû nous nous installons à l'Hôtel Las 

Casas de la Judéria. Corrida assez médiocre dans les arènes de Séville. Visite avec Christina, notre 

sympathique et compétente guide...la maison de Pilate, la Cathédrale (Giralda),jardins de Murillo , de Maria-



Luisa, l'Alcazar, la tour de l'Or, bateau sur le Guadalquivir, Musée des Beaux Arts (Murillo, Zurbaran), la 

Macaréna et la semaine sainte à Séville. 

2/10 Jerez de la Frontera : cave de Jerez (Don Pepe) et spectacle équestre de l'Ecole royale. 3/10 Cordoue la 

Mezquita(Mosquée Cathédrale), la Juderia, les patios. Grenade4/10 l'Alhambra et les jardins de 

Generalife5/10 Cathédrale , Monument avec le Père de Marchena (Marguerite Hoppenot), déjeuner  chez 

"Juanillo" dans Sacramonte, quartier des gitans. 

6/10 Visite de la Ganaderia du Marquis d'Albaserrada...les toros dans leur enclos, danses et chants Sévillans. 

Le soir spectacle flamenco à l'Arenal. 

7/10. Retour sur Malaga en passant par Carmona (nécropole romaine) déjeuner dans Palais "Casa de 

Carmona" du XVIème siècle. Malaga - Luxembourg par Luxair. Nous nous séparons du groupe , qui rentre 

sur Nancy et couchons à l'Hôtel Sheraton. 

 

8/10 

Retour à Paris par Luxair de Luxembourg...juste à temps pour recevoir à diner François et Zéta Le Chevallier, 

Guy et Dominique Poidatz, Philippe et Brigitte Courtial, Jacques et Patricia Seydoux...notre "cordon 

bleu"Mauricette Lanoue se surpasse...Bonne ambiance. Philippe, au régime strict est rajeuni 

spéctaculairement....J.S. se signale par son originalité provocatrice (affaire Papon !) Très heureux de revoir, 

après 17 ans les Le Chevalier... 

9/10 

Sté Gle RV avec Mme Diehl. Noblet est présent.Tour d'horizon concernant notre patrimoine : 

- part de Carrefour  (333 MF pour toute la famille , soit 50%) 

- placement dans Charmoz  : 96 MF d'actimonétaire 

-vente des 4.000 carrefour dans PP AM d'oû moins-value sur achat à 3.778 f 

- achat concomitant de 4.000 carrefour dans Charmoz, total 16.000 actions (à préciser) 

-voir par simulation en 98 la part du monétaire et des placements plus rémunérateurs 

-réunion avec nos enfants courant novembre 

 

10/10 

Déjeuner à la Bq. Morgan avec de Freschville, Bordères-Levet (très curieuse ...) et Quatre-Barbes....La venue 

au dessert du Managing Director, Hervé de Montlivault...nous semble une pression excessive...Pour 

l'immédiat nous regroupons nos comptes titres et nous verrons pour virer des capitaux...J'ai parlé de 20 M. 

pour 7,5 actuellement...Nous verrons... 

Le soir les Xavier viennent diner avec les enfants en pyjama...Marine va devoir porter lunettes car 

hypermétrope...Xavier nous expose ses projets avec Optigestion. 

 

11/10 

Mariage de Valérie Col , oû nous sommes représentés par Eric et Justine, qui passerons chez les Lahalle à Mt 

de Marsan 

 

12/10 

Chatelet - "Parsifal" invités par Mme Diehl. Wagner, Choeur du Théatre du Chatelet, Orchestre de Paris 

direction Semyon Bychkov....Exceptionnelle mezzo-soprano Waltraud Meier dans le rôle de Kundry et très 

bonne basse Matti Salminen, finlandais dans le rôle de Gurnemanz...Nous devons manquer le 3ème acte pour 

prendre le train pour Nancy ! 

 

14/10 

Notre anniversaire de mariage (Noces de cachemir : 47 ans ! chandails offerts par Laurent et Diane  ) Comme 

nous sommes restés à Nancy, nous dinons chez les Poussot et Jacqueline nous fait la surprise  d'un gâteau 

d'anniversaire....( Gerrier de D., Chardot, Sudre, Françoise Lesure, Riston) 

Le matin mes nouveaux clubs "Big Bertha" titanium font merveille !!!! 

 

17/10 

AM est heureuse de voir les mésanges venir manger les graines de tournesol devant la fenètre de notre 

chambre, chaque matin!!!Elles viennent dans un ordre successif dont les humains feraient bien de s'inspirer 



Laurent et Diane viennent passer la soirée avec nous. On montre les albums de photos, le dossier de 

Laurent..Le lendemain ils rejoignent La Bassie et Abreschwiller invités par Cath. et Titou...Laurent revoit ainsi 

François Bz, qui a beaucoup grossi....mais s'est révélé trés cordial lui a confirmé sa présence à son mariage.... 

 

18/10 

Tour en vélo du coté de Charmes...Hôtel Dancourt. Le lendemain nous suivons les chemins de halage du 

canal de l'Est en direction de Bayon...Excellente journée. 

 

21/10 

AM à l'Afni chez les Bréard près de Bayon. Enchantée de l'ambiance et de la rencontre d'un jeune ménage 

qui restaure un monastère... 

 

22/10 Enterrement à Paris de Nicole Vilgrain - Gutton après une longue maladie ...Quelle tristesse de voir 

partir les amis de notre génération !!!Elle n'avait pas supporté la brouille entre ses enfants à la suite du "clash" 

chez les Vilgrain...Enseignement à méditer..... 

 

23/10/97 

Succès de notre coupe de la Maillane . 30 compétiteurs en scramble. départ au "shotgun" et déjeuner en 

commun avec une excellente choucroute....Prix très appréciés dont 9 dauphins de Daum et les autres prix 

fournis par Philip Wakeford...Beaucoup de témoignages de satisfaction...Maryvonne Gacon joue avec André 

Poussot à leur satisfaction à tous deux...Ponnelle parle beaucoup de Claude...ainsi que Mme Person, èpouse 

du Dr de maman, qui en a gardé un impérissable souvenir !!!Nous avons joué avec le Pdt Maurice Leclerc. 

AM s'est fort bien comportée...3ème prix net. 

 

Jeudi noir à la Bourse....Carrefour est touché comme les autres valeurs (3.284)...Le sud-est asiatique est à 

l'origine de cette crise ...wait and see .... 

 

24/10 

Coup de téléphone de Viviane Baudry de Montmorency...pas entendu depuis 24 ans...Nous l'avions recrutée 

comme concierge des bureaux de la SPfre...Elle est à présent Régisseur de recettes...un fils de 24 ans et une 

fille de 22 ans...mari toujours en forme...Ils sont inquiets pour l'avenir de la SPfre de Mtcy, qui risque de se 

voir transférée à Sarcelles par Mr Strausskahn, Mstre des Finances et ancien maire de Sarcelles... 

 

25/10 

Nous gagnons Mougins..."On" a eu tellement peur que l'on déploie le tapis rouge...La lettre recommandée  a 

produit de l'effet !!!  Arrivée de Chantal et ses trois enfants, qui se régalent dans la piscine à 26/28°...Pour 

satisfaire leur père on replace une barrière autour de la piscine..mais la jeune Myriam n'en a vraiment pas 

besoin avec ses manchons...Tout se passe bien...à part des sorties véhémentes des jumeaux, qui répondent à 

leur mère de façon inadmissible...Nous réagissons comme il convient...Bruno arrivé le 29 octobre se 

comporte bien. Etienne et Fanchette viennent passer 24 H.. Etienne donne une leçon de bridge 

appréciée..Nous faisons deux golf (Mandelieu et Valbone) avec Mathieu, car le pauvre Olivier est handicapé 

par sa jambe gauche;(suite à un mauvais coup reçu au foot...). Chantal ne se ressent plus de sa déprime de 

Aôut... 

 

28/10 

Lundi encore plus noir à la Bourse....2.788 pour Carf... 

 

02/11 

Retour de Mougins. Nous regagnons Nancy, sans être importunés par les camionneurs, qui recommencent les 

barrages de routes!!! 

 

05/11 

Diner avec Bojana : les Vidal, Croisille, Robaux et Bréard...Sympathique, mais Philippe Bréard -très drôle un 

moment - a trop monopolisé la conversation...ce qui n'a pas permis d'entendre les autres, en particulier Pierre 



Croisille, Pdt de Kléber Colombes, qu'AM regrette de n'avoir pas mis à sa droite ! Amorce peut-être de 

promenades en vélo avec les Robaux... 

 

7/11 

La grève des routiers semble prendre fin...Nicole Notat a pris, comme pour la réforme de la Sécu, une 

attitude courageuse, qui a permis d'abrèger le conflit... 

 

O8/11 

Anniversaire surprise pour les 70 ans de Paul-Daniel...Discours très amusant de Patrick sur les "décades" de 

ses parents...Conversation intéressante avec Jacques Vadot... 

 

11/11 

Déjeuner chez les Xavier avec les enfants ,toujours sympathiques...Fab nous annonce la bonne nouvelle de 

leur renoncement- à l'acquisition d'une propriété en bord de Seine...simple changement d'appartement, 

toujours en location du côté de Passy (afin de ne pas changer les enfants d'écoles, etc...) 

Le thé chez Marguerite, oû Eric et Justine viennent nous rejoindre...Eric la fait juge de son "différend" avec sa 

mère au sujet de la réconciliation familiale, qui selon lui passe par la Justice d'abord...AM soutient le contraire 

et Marguerite lui donne raison... 

Le soir diner avec les Caujolle près du Palais Royal , oû nous assistons au "Quatuor", excellent spectacle joué 

par quatre excellents comédiens, musiciens, chanteurs, gymnases .... 

 

12/11 

A 11 h. chez Marie-Adeline Risso avec Jacques Getten au/S du Gaillardin. Le shéma de principe sera présenté 

par moi à Me Dautheribes...dans un premier temps...Chantal arrive à 16 h. elle va bien. Xavier vient me parler 

de notre réunion de demain...Le soir diner avec les Baratte, les Bazin (que nous n'avons pas vus depuis 25 

ans!), Micheline Vilgrain et Henri-Louis...Excellente soirée et bon diner par Mauricette (filets de turbots sauce 

mousseline et cotelettes d'agneau, glaces Berthillon...Pape Clément 1976) 

 

13/11 

Vu Me Dautheribes, qui fait de nombreuses objections au projet Getten-Risso...Nous les réunirons pour en 

débattre... 

 

14/11 

A 10 h. réunion à la Sté Gle avec Mme Françoise Diehl  et Gérard Noblet...Ordre du jour établi par Xavier.  

Malgré la chute de la Bourse, notre patrimoine a le mêrite de disposer de 47% de monétaire. pour Carrefour 

il faut attendre et ne plus consulter la Bourse trop souvent. On va faire des moinsvalues pour compenser les 

plusvalues de juin...Sur Charmoz Mme Diehl fera des propositions de placements...Les enfants se comportent 

bien...Gràce à cette réunion, nous revoyons Christine, qui prépare un voyage aventureux en Afrique 

centrale...Xavier a impréssioné ses frères et soeurs...et ses parents par ses présentations des aspects de notre 

patrimoine...et de la conjoncture...Nous dinons tous les sept au restaurant "Au petit Riche"...choisi par 

Laurent.Nous sommes contents de nous être revus ensemble depuis longtemps.Xavier a expliqué son projet 

avec Optigestion... 

 

15/11 

Retour à Nancy oû nous assistons à Préville à l'enterrement de Philippe Brusset, mari de Béatrice Charoy, 

père de 5 enfants, 53 ans, mort d'un cancer foudroyant...Catherine est très éprouvée et apprécie notre 

présence. Chez elle intéressant entretien avec Jean Barbey, qui rentre à Dusseldorf...En fin d'après-midi nous 

recevons les trente participants au voyage en Andalousie...Ambiance sympa...Nombreuses photos, dont celles 

d'AM..Mon film est apprécié...Tout le monde est heureux de se retrouver... 

 

17/11 

Après le déjeuner du Rotary, Michel reconnait que Cath est très éprouvée...Il va la voir (mais il ne fait rien en 

ce sens !) Il est très inquiet pour son frère Philippe...La cession de Caron se serait faite au détriment de GMB 

et Carrefour en aurait la preuve...de même pour la Hongrie !!! 



 

18/11 

Golf à 9 h avec Andrè et Jean A...AM joue  gelée, brouillard...On fait 9 trous...Déjeuner chez Cath. avec 

Janine Melloni, qui prend sa retraite..; Temps superbe...Nostalgie 

Le soir nous recevons impromptu Jean et Danièle Clément avec leur tante Melle Luc...contact très sympa. et 

retrouvailles agréables...Ils semblent vieillir bien... 

 

20/11 

Paris - AM insiste pour que j'aille au Congrès du CPetHFMINT à l'Ecole militaire  Amphithéatre Foch...J'y 

retrouve : JC.Gourin, qui se remet de son embolie pulmonaire...Maurice Lambert toujours un peu "coincé", 

Andrieu, qui vient de quitter Nancy, je lui dis notre regret de n'avoir pas revu sa mère (morte depuis trois ans) 

Maurice Doublet (qui m'enverra le texte de sa conférence sur "Un Préfet sous trois République", que nous 

avons manquée), Jean Taullèle, Michel Besse, heureux à Lyon...Georges Peyronne : il m'apprend qu'il est 

Préfet d'Aquitaine depuis fin août ( je lui dis notre joie de cette nomination réparatrice...) Il nous recevra à 

Bordeaux si nous y passons...Jean-Marc Rebière, toujours à Laon (en sortant J-P Chevènement me serre la 

main) Riolacci, toujours jovial (qui prétend que Chevénement a calmé les corses en leur disant qu'il n'y a pas 

plus de problèmes spécifiques en Corse qu'en Franche-Comté) vu enfin Pierre Camous, très cordial...me parle 

de Rivain, chef de Cabinet de Vichy à Bar-le-Duc, et qui fût le beau-père d'Alphandéry, Ministre de 

l'Economie...Sur le plan des GS, il pense que les actionnaires de Casino risquent de "tout perdre"....Jean-Pierre 

Lacroix me ramène à la Concorde. Il est toujours à Vannes.Je lui signale l'appartement aménagé par les 

Jacques Pélissier rue des barres. 

 

Le soir nous dinons chez les Gouvy avec les Lagache et les Mazerolles(  lui ancien TPG à Nancy et Strasbourg 

puis au Budget)...ancien Déporté. Il affirme que l'on ne savait pas les camps d'extermination en 43 - 44...et 

parait indulgent pour le cas Papon... 

 

21/11 

Longue journée . En taxi jusque la Sous-Préfecture de Montmorency, non revue depuis...26 ans! Une clientèle 

envahissante à la Règlementation...Viviane Baudry très accueillante...Très en affaire avec le transfert - 

pratiquement décidé -de la SPfre à Sarcelles...Elle en est à son 10 ème Sous-Préfet...Elle avait apprécié les 

Gilard..;déjeuner chez Jean et Geneviève C. (coquilles St. Jacques et faisan)...on parle musique et bateau...A la 

salle des Fètes Exposition de Jacques Pecnard...toiles trop grandes et violentes...Il devrait faire plus de petits 

portraits, oû il excelle...Il nous révèle l'attitude narcissique de Christine dans son atelier il y a quelques années 

!!!....Chez les Crozet enfin. Jean est mieux que nous le pensions...Elle toujours aussi dynamique physiquement 

et spirituellement...Jonathan très déluré...Retour pénible par le train d'Epinay et Gare du Nord...Du coup AM 

fatiguée ne m'accompagne pas au récital d'Eve-Marie à la Sacem (Pont de Neuilly) . Excellente prestation dans 

des morceaux difficiles : Chopin, Chabrier, Delvincourt et Ravel... 

J'ai reçu une lettre de Point du Jour Production, qui me demande de participer à un interview pour un 

documentaire intitulé "la fin de France", qui sera diffusé par France 3 dans le cadre des "Dossiers de l'Histoire" 

22/11 

A déjeuner les Eric et les Laurent.Ce dernier a débuté son spectacle "le Grand Guignol revient" au Tourtours" 

45 représentations.Bon accueil mais peu de spectateurs. Laurent est manifestement ébranlé nerveusement. Il 

nous décrit ses difficultés, ses camarades qui ne touchent aucune rémunération et qui doivent travailler dans la 

journée pour survivre et jouer le soir...AM décide de le sponsoriser "anonymement" et nous établissons un 

chèque de 100.000 f pour le Théatre du carnage....Notre fils et sa charmante Diane repartent réconfortés.Eric 

nous demande conseil au sujet de son patron et nous lui conseillons le "wait &see"...Justine va bien.. 

 

23/11 

Aingeray. Compétition du Beaujolais...9 trous AM avec J-P Pethiau et moi avec Mme Nicole Bonus et Jean 

Michel. Trois bars permettent d'améliorer le score en ingurgitant des verres de beaujolais..d'oû quelques excès 

chez certains jeunes... 

 

24/11 



AM a appelé Fabienne...A la messe de St Jean de Passy Claire et deux enfants sont passés sans la regarder 

mais Jacques a fait un grand sourire ...C'est la bonne nouvelle de la journée..Golf avec AM et André...Je vais à 

l'AG d'Em.Héré et au diner du CA au restaurant Mirabelle...Parlé des Wiltzer avec le Pdt Vert, qui est le 

neveu de Pierre W....Cath. , qui a fait preuve de beaucoup d'autorité et de compétence,  me confie qu'elle a eu 

un entretien de 25' avec Claire, qui se pose des questions ainsi que Jacques à notre sujet...Cath lui a conseillé 

de se  laisser aller à ses sentiments au lieu d'adopter une attitude rigide...suite sans doute à la rencontre de Fab 

et Marine à la messe.... 

Sommes un peu soucieux au/s de Xavier dont les perspectives professionnelles sont loin d'êtres précises et 

brillantes...!De plus il a de sérieux problèmes avec son oreille droite... 

 

28/11 

A déjeuner  Françoise Lesure et les Calvino. Foie gras et Quenelles...Château Lange 1971 et Château 

Giscours 

1982...Rencontre intéressante et émouvante...Françoise parle de ses expériences avec les magrébins de 

Jarville...et de Jean toujours si présent... 

 

29/11 

Cath. se démène pour son tableau de Cross...Elle doit trouver 500.000 f...AM l'aide au niveau de 15.000 f 

(après les 35.000 donnés au Musée pour l'acquisition des gravures de Colin, ce n'est pas mal...A vrai dire notre 

intérêt artistique se résume dans le désir , que nous avons , d'aider Catherine...Visite de l'Ecole d'Architecture 

avec Denis Grandjean et les VMF...Réception de mariage Weissbuch...Vélitchkovitz me remercie de lui avoir 

adressé ma plaquette sur France. C'est Jacques Pélissier qui m'avait téléphoné à ce sujet... 

 

01/12/97 

AM part à Strasbourg pour mettre en place une équipe d'acheminement Séve avec les responsables de Paris et 

de Nancy...Je gagne Paris. Expo G.de Latour au Grand Palais avec Em. Héré...Visite intéressante avec Isa et sa 

belle-mère Manou Jonville..."mon"tableau est en bonne place ! Après déjeuner seul , je vois le film "Games" 

avec Michael Douglass..(recommandé par Laurent) beaucoup d'action et d'invraisemblable!!!A 18 h. je 

retrouve Xavier à la Maison de la Chimie pour la Banque Martin Maurel et Optigestion. Bonne impression 

des exposés. La politique des Gouvernements récents est très critiquable...Tout dépend de 

l'Investissement...d'oû productivité accrue et emploi augmente...enfin la consommation s'accroit...Chez nous 

c'est tout le contraire : pas d'investissement...production stagne..chomage se maintient et la consommation ne 

redémarre pas (contrairement à ce que disent les gouvernants et les médias!!!)Aperçu Sybille à l'entrée...Diner 

improvisé chez Fabienne avec Eric et Justine...Marine parle de "papa qui retourne à l'Ecole"(car Xavier , sur la 

recommandation de Mme Diehl suit des cours de perfectionnement  en gestion de patrimoine à l'ESCLA. ) 

 

02/12 

Déjeuner (mauvais !) au grenier sur l'eau avec Laurent et Diane . Laurent va être plus cool depuis que nous 

l'avons aidé... 

A 16 h , je reçois Olivier Guitton de "Point du Jour - Production" pour l'émission  des "Dossiers de l'Histoire" 

sur le "France". La diffusion aura lieu au mois de mai 98 ,lorsque le bateau reviendra en Méditerranée.Nous 

parlons beaucoup ...A ma surprise , il me demande de lui expliquer "ce que c'est qu'un Sous-Préfet"...Remise 

de ma plaquette, du livre "splendeur et rouille" du Cdt Pettre, de ma conférence du Rotary et d'un article de 

"Hâvre Presse" de 1978 "quand un Sous-Préfet se fait historien"...Il reprendra contact pour un interview en 

janvier. 

La neige est tombée en abondance à Nancy. 

 

03/12/97 

Pajlor chez les Villeroy de G. -conférence de Robert Mallet sur les jardins de Varengeville...Parlé avec lui de 

façon sympathique... 

 

04/12/97 



Philippe, en réunissant ses fournisseurs et ses partenaires de centrale d'achat, ainsi que les Belges, indique qu'il 

ne cédera jamais ses participations à Carrefour. Il met même DB en demeure de céder ses participations avant 

toute négociation....Résultat : la valeur de Carrefour à la Bourse baisse de 5% en une seule séance !!! 

Vélitchkovitz a demandé à Jacques Pélissier ma plaquette sur "France", comme ce dernier ne la retrouve pas , 

il me demande de le faire. (Vélitch; est également pressenti pour un interview par "Point du Jour")...ce que je 

fais volontiers. 

 

08/12/97 

Ma conférence sur "Tito" au Rotary rencontre un certain succès...J'en envoie un exemplaire à Jean-Marc R. et 

à Michel Guérard. Tous les deux me répondront avec chaleur... 

A 20h30 je vais entendre un concert de chorales à la Cathédrale. 

 

11/12 

Réunion chez Me Dautheribes avec Getten et Marie-Adeline Risso au s/ du projet du Gaillardin...Son adjointe 

parait mieux disposée que lui pour aider à ce projet (éviter l'ISF et assurer le retour en cas d'échec)... 

Pot chez les Sénié avec les Pélissier...et diner chez Micheline Vilgrain. avec les Lagache et le ménage Edouard 

et Natalie (Wilmot-R.). Micheline est certainement inconsolable du départ de Pierre!!! 

Ce soir même Xavier et Fabienne voient arriver au Restaurant Stella Jacques Bz et Claire...Ces derniers 

partant avant eux, Jacques s'approche de Xavier et ...l'embrasse en ajoutant "à bientôt"...Claire fait "un petit 

geste" depuis la porte  ! est-ce le début d'une réconciliation ? 

 

12/12 

Piscine et déjeuner au CUIA avec les garçons et leur épouse.Xavier est plein de bonnes intentions mais nous 

trouvons excessif qu'il ait une vue complète de notre patrimoine, via ses "tableaux de bord"... 

Le soir Théatre des Champs Elysées avec les Chatelin..."Les marchands de Gloire " avec Galabru...qui "crève" 

littéralement la scène!!! 

 

14/12 

Visite avec AM du Père Lachaise...et après déjeuner dans un bistrot voisin, thè chez notre fille 

Christine....Nous souhaitons vivement que Xavier lui apprenne à mieux se gérer... 

 

16/12 

Conférence sur Henri Queuille par Pierre Delivet au cercle Cambacérès.Je fais état de mes souvenirs 

Corréziens. 

Théatre du Tourtours, oû nous allons applaudir Laurent dans son interprétation du Dr Verdier dans "le 

Grand Guignol revient"... 

17/12 

J'écris la lettre suivante à Jacques Bouriez : 

Mon cher Jacques 

 

 

Il y a un an ... ce jour funeste, 

Depuis ...ce froid familial 

ce silence glacial 

Comme si nous étions morts 

les uns aux autres.... 

et puis ....l'autre jour... 

ton sourire à Fabienne 

le baiser de Paix à Xavier, 

 

Une lueur dans la nuit, 

une espèrance dans nos coeurs, 

la voix du sang, le pardon et l'amour, 

plus forts que l'intérêt, le pouvoir et l'argent... 



 

Merci, Jacques 

à la veille de Noël 

pour ton message de lumière. 

 

(fin mars , j'attends toujours l'accusé de réception ...) 

 

19/12 

Nous retardons notre départ pour Mougins en raison de l'opération que Xavier doit subir à l'oreille droite ... et 

à  la Clinique du Trocadéro. Professeur Rouleau et Dr Isabelle Gaudemar ; Tout se passe bien malgré la 

longueur de l'intervention...Xavier devra revenir dans un an pour que les petits os de l'oreille interne soient 

remis en place . En attendant, ils sont "stockés" dans une cavité du cerveau !!! Il devrait récupérer 80% de son 

audition... 

 

21/12 

Nous gagnons Crans , oû nous restons jusqu'au 5 Janvier 1998.Nous aurons la visite pour quelques jours de 

Christine...très attentive à ses parents. 

 

24/12 

Hervé D. aurait dit à Eric que J Bz voulait voir Denis D. mais Philippe s'est opposé...Par ailleurs Pierre Bz 

deviendrait Dr Financier du Groupe (cette nouvelle a été démentie ensuite) 

 

26/12 

Arrivée de Patricia Seydoux avec son mari et leur fils Tigrane. Sympathique séjour. On a parlé du Domaine 

de Clauzonne, berceau familial, qui est en possession de la "branche fortunée" (Nicolas, René)...J'emmène 

Tigrane skier à la Plaine Morte ( il skiera ensuite avec Bertrand Weissgerber et ses enfants)...Quelques 

promenades et restaurants... 

 

31/12/97 

Réveillon aux Grands Prés avec les Seydoux...Tout "baigne"... 

 

CONCLUSION 

Au plan national, 

1997 s'est traduite par la plus grande bétise que pouvait faire un Président de la Vème République. J.Chirac en 

prononçant la dissolution a joué un coup de poker perdant, qui a ramené la gauche au pouvoir. Jospin avec 

une nouvelle équipe, féminisée, et un style plus simple et plus vrai connait un "état de gràce", favorisé par une 

amélioration de la situation de l'économie....La droite, toujours divisée, est KO debout...les élections 

régionales du 15 mars 1998 prolongeront cette situation en perdant de nombreuses Présidences de région... 

Au plan international, 

Bill Clinton, (le Président "braguette") n'aura pas réussi à entrainer ses anciens partenaires dans une seconde 

guerre du Golfe. Le Pdt de l'ONU a sauvé in extremis la Paix ! 

A notre plan familial, 

Malgré quelques frémissements, et les efforts de Catherine, la situation est toujours bloquée.du fait du refus de 

Michel et de Philippe de se rencontrer...et de retrouver un accord !!! 

La gestion de notre patrimoine nous pose des problèmes en raison de l'absence de contrat de gestion avec la 

Sté Gle et de l'attitude frileuse de Gérard Noblet, qui nous a laissé en monétaire à 3% alors que la Bourse de 

Paris a fait 29%.... 

 

 

JOURNAL  1998 

 

01/01/98 

Ballade au lac de la Miriouze et diner à "la Bergerie" 

 



03/01/98 

Départ des Seydoux, que nous avons pu mieux connaitre et apprécier. La sérénité de Patricia est 

impressionnante et malgré des complexes évidents, Jacques fait preuve de beaucoup de cordialité. Quant à 

Tigrane...il est "super"... 

Aujourd'hui Bruno a 45 ans. 

Les quelques jours supplémentaires " à deux " nous font beaucoup de bien.En particulier n ous apprécions le 

ski à l'Aminona 

Nous déplorons la lenteur pour l'opération du "Grand golf",  ce qui fait bien sûr l'affaire de GB. 

 

12/01 

Retour à Paris . Xavier vient déjeuner. Il est un peu trop obsédé par la gestion du Patrimoine...Nous faisons la 

connaissance de Thierry DETTON à Optigestion. Xavier devrait y entrer dans les deux mois à venir. 

 

14/01 

Déjeuner chez Fabienne . Nous apprécions la gentillesse des enfants.. Le soir nous dinons chez Eric et Justine, 

qui se révèle une charmante hôtesse. 

 

15/01 

Christine vient déjeuner...J'essaierai d'obtenir de Michel qu'il fasse un geste...La vente imprudente de ses 

actions lui cause une perte de 6 M par rapport à ses frères et soeur alors que Michel a fait une plusvalue de 9 

M sur ces mêmes actions !!! Par contre si Christine avait fait remploi de seulement la moitié de ce qu'elle a 

reçu de Michel en actions Carrefour, elle serait gagnante de plus de 2 M !!! Xavier essaiera de lui suggérer une 

gestion plus cohérente de ce qui lui reste..... 

 

17/01 

Ballade en vélo avec AM. Nous découvrons le Restaurant de la gare à Liverdun, héritier du réputé restaurant 

des "Vannes"..; 

 

20/01 

Mme Françoise Dhiel vient nous voir rue des Barres. Contrats de gestion et placements en OPCVM dans 

Charmoz et dans notre PP. 

 

21/01 

RV avec Xavier chez la Sté Financière de Dion (Didier Voydeville). Intéressant mais le choix d'un "architecte 

de patrimoine" est délicat car il suppose une confiance totale et ses interventions auprès des gérants peuvent 

indisposer ces derniers... 

 

22/01 au 24/01 

Voyage à Londres avec Em.Héré. Eurostar, National Gallery, Hôtel Rubens, Tate gallery, Westminster 

Abbey, diner avec Christian et Emmanuelle, offert par Catherine et nous, leur maison 17 Bramerton Street et 

leurs enfants (impression qu'ils crànent un peu en raison de leur déracinement...)Visite des magasins Harrods, 

Musée Wellington et retour à Paris. Londres est une ville moins stressante que Paris. 

 

26/01 

AM va faire un acheminement à Strasbourg. Celà la changera un peu de Nancy... 

 

30/01 

Diner chez Cath avec Michel et Yseult. Cette dernière, égale à elle même, ne peut s'empécher de sortir deux 

"vannes" à sa belle-soeur...Cath. ne réagit pas et Michel me dira sa confusion à ce sujet.. 

. 

 

02/02 

Georges Combes a 92 ans ! 



Cath. est nommée "Paul Harris Fellow" au diner du gouverneur , auquel nous ne pouvons assister hélas ! Je 

dois me rendre ce soir à Paris, car demain... 

 

.03/02/98 

Départ à 9h15 pour Le Hâvre, oû je suis accueilli par Gérard VIGNERON, ancien Dr de la CGM, . Bien que 

nous ne nous soyons pas vus depuis 23 ans, nous nous reconnaissons bien que "blanchis sous le harnais"! Il 

m'emmène chez lui à Saint Adresse. Sa maison est au bord de la plage et la lumière inonde ses pièces...Le 

temps est superbe ! Il collectionne les objets Gallé...Il a perdu sa femme il y a deux ans. Il vit seul au Hâvre 

avec son fils et son petit-fils. Il a complétement décroché des affaires maritîmes, encore qu'il s'y intéresse 

toujours...Il dit grand bien de Friedmann qu'il a eu comme patron durant 5 ou 6 ans. Par contre Abraham, qui 

lui a succèdé, était sans nuance et brutal...Outre les Gallé sa passion est le jogging...A 13 h nous gagnons la 

Sous-Préfecture oû nous sommes reçus par le Sous-Préfet Charles-Henri ROULLEAUX-DUGAGE, 44 

ans...accueil par le chef de Bureau et la Secrétaire du SP .....que j'ai recruté en 1974.... 

 

Déjeuner sympa. Parlé de la décentralisation et de ses méfaits...Les lieux n'ont pas 

changé depuis les réfections du salon et de la salle à manger par les Mosser... 

 

Vers 14h Vigneron me conduit au sémaphore du PAH oû nous retrouvons Olivier 

GUITON. Je prends congé de G.V. en lui disant mon espoir de le revoir à Nancy (oû son frère habite au 85  

rue de la CÔTE !!!) oû à Paris, oû j'aimerais lui montrer la table galet, que j'ai rachetée à Etienne. 

 

Monté au sommet du sémaphore , oû j'étais venu pour le "France" et pour l'arrivée du 

porte-avion "Foch" peu de temps avant notre départ pour les Landes.Guiton est avec deux techniciens pour la 

caméra et le son. Trois hommes du PAH continuent leur mission de guidage des navires...Guiton me dit les 

questions qu'il compte me poser. ...On me place un petit micro et l'interview commence par la lecture des 

premiers alinéas de mon journal de bord (sur le déclenchement du conflit ), puis les questions se succèdent : 

pourquoi mon journal ? Aviez vous été surpris par le blocage du chenal ? La journée du Comité de Défense ? 

celle des légumes ? celle des parlementaires communistes...Le départ du navire pour le Cotentin...Le retour 

au Havre...l'anecdote du "vaisseau sans gains"....Finalement celà se passe assez bien et après m'avoir dit que 

j'étais "un bon comédien" Guitton me déclare que j'ai été "meilleur qu'au réglage", ce qui est souvent 

l'inverse...Il me contactera pour me donner connaissance du montage. L'émission des "Dossiers de l'Histoire" 

passerait en mai ou juin prochain. 

 

A 17h45 je suis reçu à la Mairie par Antoine RUFENACHT. Nous nous revoyons 

avec un plaisir évident. Je lui dis ma joie de le voir dans ce Bureau...Il demande des nouvelles d'AM...Ses 

projets sont d'être réélu au Conseil Régional, oû il ne resterait Président que deux ans...Il pense être bien 

implanté à la Mairie dont la gestion est très lourde...Dans la conversation il fait état de "Boitel qui ne vous 

aimait pas "(je lui en donne la raison initiale, qui l'amuse beaucoup !! ) Il se souvient que nous l'avions reçu à 

Mt de Mars., comme Secr.d'Etat, et nous n'avions pu inviter au déjeuner Alain Juppé, qui n'avait pas de titre 

pour celà (à vrai dire je ne me souviens pas du tout de celà ! )....AR me raccompagne lui même jusqu'à la porte 

de l'Hôtel de Ville. Nous nous promettons de nous revoir et il acceptera de venir diner à Paris "après les 

régionales...Son chauffeur me mène rapidement à la gare oû je peux prendre mon train à 18h15 pour Paris. 

 

Excellente journée, qui m'a fait revivre une période passionnante de notre carrière. 

 

04/02 

Réunion Sève pour la communication. Auparavant Marie-Adeline et Jacques Getten 

nous proposent un texte de testament signé par AM pour assurer la bonne fin du projet du Gaillardin...Nous 

acceptons assurés que nous sommes que notre apport à la future SCI n'aura pas de conséquence pour l'ISF et 

qu'en cas d'échec le retour des apports sera prévu. 

 

06/02 

Nous partons à Crans pour deux semaines. 

Assassinat de Claude ERIGNAC à Ajaccio ! Enorme émotion... 



 

07/02 

Christine a 44 ans ! 

 

12/02 

Brigitte Vourc'h est entrée "dans la lumière"... 

 

15 et 16/02 

Les Xavier et Lahalle nous rejoignent et profitent d'un temps superbe...Nous les abandonnons pour gagner 

Mougins oû je fais le meeting des séniors golfeurs...Déjeuner à la Maillane avec les Caujolle le 22/02. Arrivée 

des Gouvy qui sont à demeure...Le jeudi 26/02 notre réception rencontre un grand succès, surtout la 

prolongation au cours de laquelle les talents de conteur de Michel Siboulet ont été appréciés...Le 28/02 

déjeuner à la Galère oû nous sommes accueillis par Henri et Suzanne avec leur gentillesse habituelle ...AM 

suggère une carte collective à nos amis  Lesure , qui nous manquent hélas !!! 

 

28/02 

Marguerite Hoppenot reçoit successivement Eric - Justine et Laurent - Diane.... 

 

02/03 

Au cours du déjeuner rue des Barres nous expliquons à Xavier qu'il ne peut être le gestionnaire de notre 

patrimoine, malgré sa bonne volonté et sa compétence...Il devra déjà faire ses preuves avec Optigestion... 

A 14h30 réunion chez FDhiel pour contrats de gestion et présence du gestionnaire (François Laget), qui nous 

fait  médiocre impression 

 

03/03 

Vu de Frescheville pour transfert de 12 M  en vue de placement "dynamique". Xavier sympathise avec 

Quatrebarbe. 

 

04/03 

Après déjeuner chez Fabienne (Marine n'est pas trop gènée par sa fracture du poignet en patins à Crans !) 

nous dinons avec Pierre Maunoir après la visite de son atelier. Eric et Justine sont là. 

 

10/03 

Restaurant du Sénat à Paris convié par Raymond Morice avec les Préfets interviewés pour le Bicentenaire du 

Corps Préfectoral. En fait erreur du Secrétariat, qui m'a pris pour Bernard Gerard !!!J'en profite pour signaler 

que j'ai été quand même interviewé au sujet de "France" et que j'en ai profité pour traiter du rôle du Sous-

Préfet.... 

 

14/03 

Cath vient déjeuner. Elle est heureuse des perspectives de naissance chez Véronique...et également de sa 

nouvelle Volvo !!! 

On se promène dans son beau jardin de Bouxières... 

 

15/03 

Je rejoins AM partie aux aurores à une réunion Sève à Strasbourg. Nous logeons à l'Hôtel Monopole - 

Métropole près de la gare. Michel et Marie-Christine MAUER viennent nous prendre pour aller au Golf de la 

Wantzenau. Les femmes font 11 trous et nous 18. Je suis battu sur le fil par Michel. Nos amis nous accueillent 

chez eux dans le quartier de la Robertzau...Marie-Christine parait assez bien avec un fort embonpoint , dû aux 

médicaments...Ils sont très courageux tous les deux. 

Du 16 au 19 à Bruxelles. Après un interminable voyage de 4 h 30 nous nous retrouvons à l'Hôtel Amigo, oû 

une belle chambre nous a été réservée sur intervention de Françoise Lavry. Le soir nous recevons à l'apéritif 

les cousins et cousines. Nous sommes huit et allons diner à "la Roue d'Or". Bien que très près de l'Hôtel, 

Geneviève a un mal fou à marcher et manque tomber plusieurs fois...Elle est dans un état pitoyable et n'a 

jamais été aussi forte !!! Pourtant elle parle du mariage de Laurent et celà nous soucie, car ce déplacement 



nous semble impossible à envisager...Les Lavry vont marier leur fils Vincent, mais celà ne leur convient qu'à 

moitié...Le 18 nous allons déjeuner chez Tante Marcelle, qui est très faible et fragile mais cependant semble 

nous reconnaitre...Sa petite fille , la charmante Véronique vient heureusement déjeuner avec nous et nous 

raconte ses nombreuses occupations (dont le golf, qu'elle aime beaucoup !) Ses filles ont 15 et 13 ans déjà... 

Le 19 nous retrouvons au Musée des Beaux Arts, les amis de Nancy venus en bus visiter l'Exposition 

MAGRITT, qui a un réel succès...Après quelques vicissitudes pour retrouver les bus des "Rapides de 

Lorraine" nous repartons avec eux et regagn ons Nancy vers 23h30. 

Par messages de Xavier et fabienne , nous apprenons que Jacques a tenté de joindre sa soeur Anne Marie 

(pour son anniversaire ?)...Nous nous en réjouissons. 

 

Samedi 21 mars 1998 

"Avec le printemps" un coup de fil de Jacques à sa soeur Anne Marie...Besoin de se parler  Rendez-vous pour 

diner à Nancy le mardi 21 avril...!!! 

 

Je vais au CORA d'Houdemont acheter 16 pomelos de Californie provenant des plantations de Catherine à 

Palmspring. Elle a obtenu , non sans mal, l'accord de Philippe pour ce débouché, qui va irriguer tous les 

CORA..Elle en est heureuse pensant à juste titre que son père avait certainement eu ce projet en tête lorsqu'il 

avait fait cet investissement. 

A diner ce soir cinq ménages de Sève, dont les épouses ont été acheminées par AM depuis quatre ans. 

Ménages Loevenbruck, Tenette, Auphan, Thézard, Cherier...Poule au pot...Sympa. 

 

22/03 

Déjeuner à l'Hostellerie de la Gare à Liverdun, Pierre Simunic...Avec les Paul-Daniel, les JP Louis avec 

Antoine, Loraine et (au dessert) Géraldine et les François G. avec à la fin Cécile et son fiançé...Noté la 

croissance des jeunes et leur bonne éducation..Pour les parents l'opportunité de semblables 

rencontres...Patricia a perdu 23 kg... au moins 5 de trop ! (via Weigtvautcher )...Géraldine, qui est fiançée avec 

un cardiologue de Belfort, passe son internat dans deux mois... 

 

23/03 

Diner avec épouses au Rotary. Conférence de Claude Huriet sur le clonage : passionnant et ...terrifiant !! 

 

24/03 

Diner chez les Denormandie à Paris avec Nicole Beau et les Desandres. Pas un mot sur Marguerite 

Hoppenot. Beaucoup parlé Chasse, propriétés et mes récits "d'ancien combattant " de la Préfectorale.... 

 

25/03 

Chez Brouder, qui continuera à être un bon conseiller... 

Chez Docteur Masson...qui me recommande une coloscopie, d'autant plus que le traitement est devenu très 

facile (anesthésie très légère , l'hospitalisation de jour dure 2 heures et demie) 

Le soir nous retrouvons les Le Fèvre à l'association de visiteurs d'Hopitaux, diner self service...Lui est 

malheureusement préoccupé par l'état de santé de sa mère très agée mais toujours présente...Il me propose de 

s'occuper du cas de Bruno auprès des autorités de l'Armée de l'Air, qu'il connait parfaitement...(il regrette 

seulement de ne pas l'avoir su il y a deux ou trois ans !) 

 

26/03 

Henri-Louis vient prendre le thé...Il nous révèle le rôle diviseur du frère Ephrem, Irlandais par rapport aux 

problèmes de l'Abbaye..Ils ne sont plus que 17 après le départ de 6 frères en Irlande (les plus jeunes) et 2 

(dont Dominique) ont même quitté leur vocation...L'avenir apparait sombre pour le Bec... 

Théatre de la Michodière "Espèces menacées" avec Jugnot...comique un peu facile...Les trois ménages sont là. 

Xavier, malgré ses oreilles, va mieux et est plus détendu..AM trouve Diane très réservée... 

 

27/03 

Je fais l'aller et retour Hôtel de ville - Boulogne par le bus N° 72 pour voir l'anesthésiste Mme le Dr Collet. 

L'intervention du Dr Cyrille Pauphillet est prévue pour le Jeudi 2 avril prochain à 15 h. 



 

28/03 

Chantal part faire une cure de thalasso à Hyères avec Anne Siegwald et une amie de Mont de Marsan. Myriam 

est chez Christine à Capbreton... 

Diner chez les Vieillecessay : 16 personnes dont les Coulais, de Bazelaire, René Marsal,Marie-Jeanne de 

Montier, de Préval, ... 

29/03 

Après changement d'heure, nous nous retrouvons à Bayon avec Pierre et Marie-Hélène; 23 klm le long du 

canal de l'Est jusque Crévéchamp et Tonnoy . Temps superbe et grande harmonie amicale... 

 

Mardi 21 avril 1998 

Comme prévu, Jacques Bz arrive au Consulat vers 19 heures  trente. Emotion respective. Après 

considérations sur les enfants, on entre dans le vif du sujet Jacques nous demande de lui expliquer pourquoi 

nous avons agi ainsi, ce qui pour lui comporte une intention de nuire....S'il reconnait des torts de son coté, - 

notamment vis à vis de nos garçons -  ils lui paraissent disproportionnés par rapport aux conséquences de 

notre passage chez leur principal concurrent. Il pense que l'on aurait pu obtenir de Carrefour un délai avant 

de conclure. Il prétend même que Michel aurait proposé aux frères d'intervenir auprès d'AM pour qu'elle ne 

vende pas à Carrefour mais de  vendre à eux mêmes. J. est très monté contre M. qui les a abusés, notamment 

lorsqu'il les a fait négocier toute la journée du lundi 9 décembre alors qu'il avait signé avec D.B. de façon 

"irrévocable" le dimanche soir 8 décembre... 

Pour nous, nous expliquons les nombreux malentendus et non-dits...l'attitude des oncles envers leurs 

neveux...et la recherche de transparence dans un groupe coté...Nous ne cachons pas que "nous avons été 

piégés par M. et par Lescat de l'UBS... 

Pour les synergies Cora :/ Carrefour ce dernier aurait refusé  de renoncer à la vente par Michel de la minorité 

de bloquage. En contrepartie Cora se serait engagé à ne pas se vendre à un autre que Carrefour mais dans un 

délai éloigné (10 ans ?) J. pense que Carrefour est beaucoup plus lourd, plus pyramidal, les responsabilités 

sont plus diluées et finalement  que ce groupe est Opéable (Wall Mart ?). Donc Cora risquerait d'être perdu 

dans cet ensemble... 

En conclusion nous convenons de ne plus parler que de l'avenir pour permettre aux cousins de se revoir...Les 

J Bz viendront à la messe de mariage de Laurent et Diane..... 

Nous sommes heureux et soulagés de revoir ce chic garçon, que nous trouvons ébranlé moralement et même 

changé physiquement... 

 

22/04 

Promenade à pied avec Michel et Annette MINOT dans la forêt de Sexey les Forges, suivi d'un champagne 

chez eux. Ménage très sympathique 

 

23/04 

Superbe journée . Compétition sénior pour moi avec Jean-Marie Fouache et Michel Cottin...Stblf : 30 ...Jean 

Heimendinger gagne avec 42 ( il joue 10 )...Hélas AM n'a pu en profiter...retenue très conscieusement par les 

travaux de Sève... 

AG de Carrefour à laquelle nous n'assistons pas... Le titre plonge à 3.340...(il était à 3.843 le 2/4 !!!) 

 

25/04 

Déjeuner chez M Y Bz suite à la réunion Merle au CHU (oû nous n'avons pu assister) .Présence de 

ROSSINOT et Gérard LONGUET. Ce dernier très décontracté (sa réelection à la tête de la Région Lorraine 

? ) Nous parlons de la Meuse...de Portelli, de l'uniforme du Sous-Préfet...de Paraf (qui lui avait fait dire "qu'il 

n'était pas fait pour ce métier " !!! ) Il a également connu et apprécié René Tomasini... 

 

27/04 

Marine a 8 ans aujourd'hui !!! 

 

29/04 au 06/05 



Mougins oû le temps ne nous gâte pas...On ne peut profiter de la piscine, pourtant à 26°. Le samedi 02/05 golf 

sympathique avec les Mauer à St Donat...AM joue bien . Dimanche 03/05 déjeuner chez Christian Mounier - 

Werner à la marina de Mandelieu. Cuisine raffinée par son amie et excellent vin ( Château Chalon du Jura, 

goût de noix...) promenade le long des bâteaux   04/05 Marie-Christine et sa mère Madame Blaire, épouse du 

pharmacien de St Dié (décédé en 1980) viennent déjeuner à la Maillane...Excellent contact.05/05 Golf à 

Mougins avec AM. Nous sympathisons avec François Pavesi (dt la femme a un altzheimer) et Pecchioni, tous 

deux membres du club...Vu les d'Artigou, qui sont toujours là...Nous quittons les gardiens, qui semblent 

stabilisés...Leur fille est assez palichonne !Quant à William il aurait tendance à devenir envahissant... 

 

06/05 

Chantal nous apprend la mutation de Bruno à Saintes. Elle prend bien la chose...Bruno aura un poste 

d'adjoint au Cdt de la Base, ( Le Gral Le Fevre - qui n'est pas intervenu - m'indique qu'il s'agit d'une Base 

Ecole des mécaniciens de l'Armée de l'Air, oû le nombre des Officiers est réduit...plus humain...) Pour Bruno 

celà signifie que son recours a été pris en considération...Il aurait la promesse verbale d'une promotion dans 

un an  !!! 

 

De retour à Paris, les petits enfants Bd Flandrin. Xavier nous expose son projet d'ass-vie sur l'indivision, qui 

parait sérieux...Une fois de plus on va constater que la SG nous a mal conseillés au départ...Réunion chez 

Mme Diehl le 28 mai à 10 h. 

 

07/05 

Chez Desfossé, j'apprends avec peine le décès du jeune Eric, le cireur de chaussures, tué dans un accident 

d'avion. Sa fiançée lui avait offert un baptème de l'air pour ses 40 ans .....Rencontre de Jean Morin, en bonne 

forme apparente, encore très touché par l'affaire Papon. La médiatisation a été épouvantable, bien que Papon 

se défende bien, il est très abattu lorsqu'il se retrouve seul  ! 

 

09/05 

Mariage de Christophe Chatelin à Angers  avec une indienne, Betty Llamady Llango...5 soeurs et 4 

frères...Yves et Totte sont fatigués...Nous revoyons tous les enfants Chatelin...Mariage civil à la Mairie, lunch 

dans les salons Donadieu, près des remparts puis visite des tapisseries au Château (nouvel éclairage, celui 

d'Enguerard faisait parait-il passer les couleurs ) Diner "indien"Je me suis déguisé avec veste prètée par 

Alexandre et turban + barbe noircie au bouchon...!!!  Les mariés sont superbes ! 

 

10/05 

A notre retour, nous apprenons par Chantou que Bruno vient d'être opéré d'urgence de l'appendicite...Ayant 

souffert à Biarritz, il a été consulter la Polyclinique....et a eu le courage de revenir en conduisant à Mont de 

Marsan. Il a été opéré ce matin à la Clinique des Landes. Tout va bien...Notre Chantou, une fois de plus fait 

face courageusement à l'événement... 

 

11/05 

Retour à Ncy pour le concert d'Aleth Lamasse et Pablo Ibanez à l'Eglise St Gengoult à Toul. Remarquable 

prestation e't grand courage d'Aleth "qui sent toutes ses vertèbres" ! après le concert (confidence à Pierre 

DLV). 

 

12/13/14 

Golf, vélo et regolf favorisés par un temps superbe. Retour à Paris le... 

 

15/5 Nous arrivons pour apprendre que Chantal n'arrivera que demain...Bruno persiste , malgré son 

opération récente, à faire ce voyage au Canada...mais il a besoin de Chantal pour " porter ses valises" 

Courses Chapeau pour AM. Vu Patricia Seydoux, qui nous annonce une naissance très proche chez 

Justine...Elle ne se trompe pas puisque.... 

 



le 16/05/98 à 5 h 30 vient au monde une superbe fille de 3 kg, 040 , 49 cm à la Maternité de Ste Félicité, 35, 

rue St Lambert (15°)  petits cheveux chatains et front en arrière (comme son père). Eric et Justine sont "aux 

anges", mais ils n'ont que des affaires bleues et pas de prénom pour cette jeune fille !!!! 

 

Le même jour à 10 h 30, première communion de Marine à ND de Passy, suivie d'une réception chez ses 

parents... 

que nous devons quitter prématurément pour gagner , avec Laurent et Diane, la Basilique de St Denis , oû a 

lieu la célébration des 60 ans de SEVE....Grosse affluence de 1.200 personnes...Belle cérémonie de 2 heures. 

Emotion lors du départ de Marguerite Hoppenot par l'allée centrale sous les applaudissements des membres 

du Mouvement...Dans son allocution le Père Vandenen parle " du Lieu de ressourcement, qui, gràce à la 

générosité de la Famille, pourra s'ouvrir au Gaillardin"...!!!Marguerite Hoppenot restera sous un arbre dans le 

parc de la Légion d'Honneur jusqu'à 20 heures entourée d'une foule de fidèles du Mouvement. A cette 

occasion nous revoyons quantité de visages connus de Normandie, du Limousin, d'Alsace, de Lorraine et de 

Paris bien sûr... 

 

17/05 

Départ des Lahalle pour le Canada. Espèrons que le voyage se déroulera au mieux... 

Nous retardons notre départ pour Mont de Marsan afin de revoir notre petite fille....et Xavier et Fabienne, 

dont les appétits immobiliers "démesurés", nous inquiètent de plus en plus...(un projet d'achat à Neuilly de 10 

MF...avec la participation de l'indivision, ce que nous refusons absolument ! ).... 

Nous retardons notre départ pour le Sud-Ouest pour voir notre petite fille  - s'appellera-t-elle ANOUCHKA ? 

- 

Aujourd'hui 18 ans de mariage de Chantal et Bruno... 

 

Du 18 au 27/05 nous sommes à Mont de Marsan auprès de nos petits enfants...Nous nous occupons d'eux : 

20/05 golf avec les jumeaux et AM, partie malheureusement interrompue par un violent orage ! Nous serons 

plus heureux le 22/5. La veille nous déjeunons à Eugénie les Bains , oû nous sommes reçus très cordialement 

par les époux Guérard ( qui nous offrent le champagne...mais nous devons faire face à l'addition...) Visite de 

l'établissement thermal magnifiquement installé dans une ferme landaise, copiée sur Marquèze...Bien sûr nous 

avons parlé de la visite du maréchal Tito... 

Le dimanche 24 nous déjeunons chez Jacques-Henri et Béatrice...Nous sommes 23 à table. Nous sommes 

particuliérement heureux de revoir le Docteur et Madame Fournier, toujours très amicaux et louangeurs... 

Le 25/05 périple vers Ste Marie du Désert ,oû nous rendons visite au Père Jacques - alias Philippe , Père-Abbé 

du Bec Hellouin - qui nous accueille avec franchise...Il a beaucoup souffert de son exclusion mais en tire une 

sérénité nouvelle 

Au retour nous nous arrétons chez Madette à Auch, qui s'installe dans un nouvel appartement...elle convie les 

Séguy à venir prendre un verre.Lui a beaucoup changé. Il a eu plusieurs malaises cardiaques... Nous quittons 

ces amis avec un petit serrement de coeur..., 

En fin de journée nous passons à Estampon et dinons de façon sympathique chez Michel et Marie Claire. 

 

Le 27/05 nous regagnons Paris , oû j'assiste à la réunion des Co-propriétaires... 

 

Le 28/05 

Réunion chez Mme Dhiel avec Xavier et Eric...Beaucoup parlé du projet de Xavier. La SG n'est pas d'accord 

pour faire de l'Assurance-vie sur la propriété démembrée. Elle propose d'autres modalités 

Nous déjeunons avec Xavier et Fabienne. Opération Véritée. Ils ont bien préparé leur argumentaire..;Sans 

renoncer vraiment ils comprennent que nous ne pouvons les aider dans des projets immobiliers trop 

dispendieux...Je remercie Fabienne de ce qu'elle a fait non pas  POUR Xavier mais DE Xavier. Elle ne cache 

pas son émotion..Nous reconnaissons que l'année 1997 a été pour eux une épreuve très grande : perte du job 

de Xavier, son opération à l'oreille, leur 8éme déménagement à Paris précipité l'accident de Victor... 

 

Nous restons à Paris au lieu de faire Mougins et Nancy!!! 

29/05 



Recevons jacques GETTEN à l'appartement...L'opération Gaillardin se poursuit mais plus simplement par 

l'intermédiaire d'une "Association des amis du Gaillardin" ...Notre premier versement sera réduit  ( 500.000 f) 

pour ne pas faire apparaitre notre part principale dans l'opération... 

Sur le plan du Patrimoine il nous suggère de recourrir à l'Ass-Vie pour éviter de faire des plusvalues....pour les 

petits enfants se limiter à ce que la loi permet comme donation avec la franchise ( 150.000 f ?)...Il connait un 

très bon fiscaliste de chez Rotschild mais il craint qu'il ne se retire bientôt... 

 

31/05 

Visite le dimanche de 17 à 19 h à Marguerite Hoppenot toujours aussi présente ... 

 

1er/06 

Nous voyons - ou plutôt entendons - le spectacle de Laurent par la Compagnie les Visiteurs du Noir : "un 

certain Capitaine D." de Pierre Belfond...............Original et troublant ce spectacle pour non voyants vécu dans 

le noir absolu !!! 

 

02/06 

Avec Xavier chez Stéphane Charoy pour le montage de la cassette du mariage de Laurent et Diane. ...Le 

mariage de l'ordinateur et de la vidéo fait merveille ! 

 

03/06 

Pendant qu'AM va déjeuner avec ses amies les anciennes de Sion, je rends une visite attendue chez les Dames 

Lamaudière. 

 

04/06 

Mariage civil à la Mairie du XV°  par une Adjointe sympathique...suivi d'un cocktail dinatoire très réussi rue 

Jules Simon....Ce jour est également celui de l'anniversaire de Justine ( 31 ans ). 

 

05/06 

Mr Perrin, osthéopathe d'AM, m'examine et parait satisfait...Il a une grande admiration pour Lavezzari... 

Ce soir au Pavillon Royal du Bois de Boulogne les 100 invités costumés de Fabienne fêtent les 40 ans de 

Xavier...Pour lui la surprise est totale... 

 

06/06 

Déjeuner chez AM Poinsignon 

 

07/06 

Le "Thalis" nous mène à Bruxelles. Véronique et son mari nous conduisent à Mellery oû Jacques et Françoise 

fêtent les 95 ans de Tante Marcelle Lavry....Elle se comporte bien...Le lendemain elle dira à son fils " c'était un 

très beau mariage" !!!Nous apprécions cette belle famille avec des belles filles charmantes...Pierre Denis est 

toujours aussi cordial...Il nous conduit à l'aéroport d'oû nous nous envolons pour Strasbourg via 

Sabéna...Arrivée sous une pluie battante...pas de taxis...Bus et nous apprécions le superbe tramway....suivi d'un 

nouveau Bus qui nous conduit  au Pont de l'Europe...Sous nos parapluies nous gagnons l'Hôtel Mercure au 

bord du Rhin... 

 

08/06 

Am et Marie-Christine vont à la réunion Sève. Michel vient me chercher pour le golf de Illkirch 

Graffenstaden, oû nous déjeunons et jouons avec plaisir...après longue ballade le long du Rhin, diner et 

coucher au Mercure 

 

Le lendemain 09/06 nous regagnons Nancy. J'ai juste l'occasion de prendre part à la licitation de la Sté de 

Lecture chez Philippe Gacon et dès le lendemain, la voiture chargée pour l'été, nous rejoignons Paris . 

 

Le 11/06 



Chez Alexandre pour la robe d'AM et mon gilet...Brouder et Robichet pour l'ISF, le soir mise au point des 

tables du diner avec Laurent. 

 

Le 12/06 

En voiture pour le Bec Hellouin. Nous y retrouvons Laurent et Manu qui dinent et couchent à l'Hôtel de 

l'Abbaye 

 

Le 13/06 

Visite du Bec avec Henri-Louis et les deux garçons. Après dejeuner léger nous arrivons AM et moi au Champ 

de Bataille oû nous sommes accueillis par Mr Guillou, le "cérémoniaire" chargé du bon déroulement de tout le 

mariage...Nous traversons la pièce oû Diane est photographiée. Dans sa robe étincelante on dirait une 

"châsse"..Alexandre s'affaire....la Rolls de location est devant la porte...Nous sommes impréssionés et ne 

sommes pas les seuls !Départ pour l'Eglise de St Aubin d'Ecrosville par un temps menaçant..avec laurent (qui 

n'a pas vu Diane ) Dans l'Eglise nous revoyons rapidement quelques invités...Nous gagnons nos 

places...L'arrivée de la mariée est  superbe...Cérémonie très bien préparée, chants, prières, choeur des 

Gospels très appréciés...Homélie joyeuse par le Père Philippe Dubos... 

Hélas, malgré le "Happy Day" des gospels, la sortie se fait sous l'averse et dans le vent...Tout le monde se rabat 

sur le Champ de Bataille...Le cocktail a lieu dans la grande salle voûtée, nous y retrouvons nos invités 

normands : les Hervieux, Herissey, Bricout, Langlais...Boisaubert, Hubert Brémond (le cuisinier)...Les 

Rebière venus de Laon, Beaucoup sont absents... 

Pour le diner tout le monde est plaçé...Font défection au dernier moment : Annette Gouvy (qui a fait une 

chute à la sortie de l'Eglise) et Béatrice de St Pastou...Sans parler des Boredon (qui se sont excusés la veille ! 

)Malgré celà tout le monde parait satisfait...excellent menu léger, excellent vin des caves Narakas...J'ouvre les 

interventions dans mon allocution, qui dure 8 minutes et qui est parfaitement écoutée, même dans les salles 

voisines d'oû les convives ne me voient pas...ensuite Christine parle de son frère de façon très louangeuse 

(mais un peu longuement)...puis Alexandre avec beaucoup de coeur pour sa soeur.Après le diner tout le 

monde sort sur la façade jardin et s'extasie sur le spectacle lazer (lumière , son et fumées)tout a fait réussi. De 

retour dans la grande salle c'est la surprise de la vidéo réalisée surtout par Xavier et Marie-Astrid...Grand 

succès...Les cassettes sont distribuées à de nombreux invités...L'ouverture du Bal suit avec deux salles de danse 

l'une plus classique pour les ainés et très "disco" pour les jeunes.... 

Nous serons couchés à 2h30... 

 

14/06 

Le lendemain le pique-nique des jeunes sur le thème du tissu vichy...Excellent buffet...Nous regrettons de 

n'avoir pas prévu davantage pour nos cousines belges et autres amis... 

 

Nous restons à l'Auberge de l'Abbaye jusqu'au 17/06 et en profitons pour inviter Etienne et Fanchette. Ainsi ils 

découvrent et apprécient le Bec Hellouin, dont le cher Henri-Louis nous fait les honneurs. Visite du Château 

d'Harcourt et de la propriété des Linget à Quittebeuf 

 

17/06 

Route sans histoire jusque Saint Malo , oû nous couchons à l'Hôtel Ferries Emeraude (modeste), diner près 

des remparts.. 

 

18/06 

Le Ferry Condor nous mène en 1h15 à St Héllier (Jersey) oû nous sommes accueillis par Jean C.Nous 

embarquons sur le Kanthaka, rutilant et pourvu de tous les derniers perfectionnements..Jean-Yves Nicolas et 

Yves Arnaud sont à bord...Après quelques courses en ville et déjeuner à bord, nous partons vers 

l'Angleterre....au moteur. Comme le vent se révèle insuffisant nous voguerons ainsi durant 20 h !! et ne 

hisserons les voiles que pour la fin (2h.)...Un peu remués...la nuit nous passons le "Rail". La vision du radar du 

bord est impressionante : 16 bateaux...quelques manoeuvres de Jean-Yves (accélération et changement de cap 

)...au matin nous nous trouvons subitement dans un épais brouillard ( visi à peine 100 mètres !)on entend des 

cornes de brume...puis d'un seul coup la nappe se déchire et nous nous trouvons à quelques milles de 



SALCOMBE, l'estuaire , oû nous arrivons en début d'après-midi...A terre visite et ballade...Le soir nous 

offrons à l'équipage un succulent diner au "Clare's" avec des homards grillés délicieux...(200 livres) 

Le lendemain nous gagnons Plymouth par un vent frais, qui va jusque 30 noeuds...AM se régale et s'habitue 

bien au pilotage automatique !!!L'arrivée est superbe..avec un peu de gîte...nous mouillons à Mille Bay Marina, 

port privé mais oû nous sommes acceptés par un gardien sympathique. 

Le dimlanche 21 se passe à terre. Arrivée de Mme Nicolas par le Ferry de Roscoff . En visitant le port des 

pècheurs (misérable)AM me fait entrer dans un bouge de marins et de filles...disco et bière...Celà dégénère un 

peu et quand nous partons il y a même une bagarre sur le trottoir...C'est d'ici qu'est parti le "Mayflower", qui a 

transporté les premiers immigrants aux USA.Le grand homme est Françis Drake, le Surcouf des Anglais.Nous 

dinons au Waterfront sur la baie..;et nous ...règlons l'addition ! 

Le lundi 22 nous regagnons Salcombe avec une bonne navigation. La mer est plus agitée et nous sommes bien 

amarrés à un ponton flottant à l'abri des vagues.Nous dinons au "Clare's" invités par Jean. 

Le 23 temps gris, brume, nous gagnons Dartmouth,. Le bateau peut prendre la dernière place libre de la 

Marina et ...Nous quittons le bord pour nous installer au Dart Marina Hôtel, juste en façe, et très confortable. 

Le soir nous dinons à bord avec John et son épouse, charmants Britanniques, qui vont nous remplacer . Très 

gai on chante et on rit bien... 

 

24/06 

 

John nous conduit à l'aéroport de Plymouth. Le temps est mauvais...Là nous apprenons que le départ aura 

lieu à Exeter, que nous gagnons en Bus...Arrivée à Jersey dans une éclaircie. Un taxi nous mène à "Treasures 

of the Earth", oû nous déjeunons agréablement avec des salades de Homards et de crabes...ensuite nous 

faisons la sieste avec la vue de la côte....Visite de ce musée des pierres précieuses...retour en taxi vers l'airport. 

La Cie Aurigny est chargée de nous acheminer vers Dinard.Un minuscule avion de 20 places décolle dans une 

purée de poix pas possible...Il n'y a pas de radar !...Heureusement après 20 longues minutes de vol nous 

découvrons la côte bretonne et quelques îles côtières. dernière émotion de la journée car un de nos sacs n'est 

pas lur le tapis...Le temps de le découvrir et le dernier taxi démarre à vide sous nos yeux...Enfin nous 

retrouvons notre hötel Ferry Emeraude, oû nous passons une nuit réparatrice du côte calme... 

 

25/06 

En compensation de ma patience maritîme, AM m'accorde un golf à St Briac...Elle m'accompagne pendant 7 

trous et je termine seul...Heureux de retrouver ce parcours ,oû j'ai dû jouer il y a 39 ans...les trous de la mer 

sont toujours superbes...Nous couchons à St Méen le Grand à l' Hôtel "Aux fins gourmets"...Il ne mêrite guère 

son nom. Après une première impression détestable...AM apprivoise l'Hôtesse, qui parait méritante... 

 

26/06 

Long arrêt en forêt de Paimpont. Château de Comper...Enchanteur Merlin...Chevaliers de la Table 

Ronde...Lancelot du Lac...Nous faisons une marche sympathique près de Tréhorenteuc au Val sans retour...A 

Ploermel nous prenons un thé au Golf de 9 trous  en bon état...Nous arrivons chez les Riveau en fin d'après-

midi...AM supporte bien mieux la voiture, signe que sa santé est meilleure... 

 

Du 27/06 au 09/07 

A St Philibert, oû nous occupons , seuls, cette maison de 5 chambres...nous en profitons pour nous reposer 

un peu . Le temps maussade n'a permis à AM de se baigner qu'une seule fois ! 3 golfs dont deux à Baden...2 

ballades en vélo...Diner homards avec Marie-thérèse..Visite à Christian Bonnet, que nous avons trouvé plus 

détendu...Sa femme est devenue végétative...Sur le plan politique il n'est pas optimiste pour l'avenir... 

 

09/07 

Déjeuner chez Jean-Gabriel E. avec sa petite fille Delphine. Il est toujours en bonne forme...Diner et coucher 

chez Xavier et Fabienne à Batz sur mer; Les enfants sont sympathiques... 

 

10/07 



Au Gaillardin , oû nous n'étions pas attendus car Armelle avait oublié....mais tout s'arrange et nous déjeunons 

avec Marguerite. Avant de partir nous visitons Bénédicte dans sa villa voisine... et nous gagnons Angers , oû les 

amis Chatelin nous accueillent comme à l'accoutumée 

 

11/07 

Une journée pour refaire les valises, le coiffeur...assister aux préparatifs de la finale du Mondial (Place de 

l'Hôtel de Ville...) et vivre à la TV la victoire de la France.....le Dimanche 12 Juillet. 

 

Le 13/07 le TGV nous mène à Annecy, d'oû nous allons chez Véronique et Jean-Philippe dans leur nouvelle 

maison au bord du Lac...Véronique attend courageusement la naissance de son fils "Pierre" (annoncé autrefois 

par notre cher Père Brandi)...Nous prenons un bain dans le lac au fond de leur jardin. Mr Bruttin vient nous 

chercher pour nous mener à Crans... 

 

Le 16/07 arrivée de Fabienne avec ses trois enfants + Virginie...les twins en train  venant de Saare avec les 

deux garçons allemands...Christelle de Bretagne et enfin Chantal avec Myriam 

 

17/07 

AM va à Martigny à une réunion SEVE, qui est très réussie. Elle devient reconnue comme la Seve de France 

en Suisse.!! 

 

Avec la venue de Xavier et Eric le 23/07 et de Justine et Anouchka le 24/07;;;nous arriverons à être 18 !!!! 

Heureusement que l'installation des Xavier au "Grand Golf" viendra soulager la maitresse des "Grands 

Prés"...Fabienne fait déjà un certain vide dans le nouvel appartement...Mme Clivaz nous aidera pour les 

aménagements éventuels...Les échanges entre les Grands Prés et le Grand Golf s'instaurent spontanément...les 

petits enfants viennent successivement...Tout le monde est heureux de cette nouvelle installation. 25/07 Pot 

chez Fabienne avec Mme Bernheim et Mr Georges Raymond autres occupants du Grand Golf. 

 

La venue d'Anouchka est un incontestable événement...La mère et la fille se comportent fort bien...Eric est 

comme un enfant avec un nouveau jouet...C'est attendrissant ! 

Les jumeaux se révèlent de bons golfeurs et sont manifestement intéressés par ce sport...Ils n'ont pu faire plus 

de montagne en raison de l'absence de leur père , très occupé par leur futur déménagement. 

Chantal à l'Hôtel des Mélèzes profite de la Moubra et de "Francine". Cette dernière soigne toute la famille 

Nombreuses raclettes chez Mme Lamon, surtout à l'occasion de la venue de Catherine et de sa petite fille 

Philippine du 29 au 31/07. Nous avons vu des marmottes dans le Colorado. 

 

Départ des Xavier le 30/07 car ils rejoignent Ibiza. Le 05/08 départ des Lahalle...Eric et sa famille restent 

jusqu'au07/08 pour  gagner St Trop. 

 

31/07 

Grosse émotion de la mort brutale dans un accident de circulation d'Antonio Parpaïola, mari de 

Pauline...Nous assisterons AM et moi à un service religieux à Montana le 6 Août...suivi d'un lunch "valaisan" 

très convivial !!! 

 

AM souffre d'un talon depuis quelque temps. Elle est handicapée pour jouer au golf et même pour 

marcher...Ce serait nerveux ? 

Elle se détend heureusement à la Moubra 

Ma participation aux compétitions Alex et Bouby Sports n'est pas brillante...pourtant je bénéficie d'une 

nouvelle série "Makser", les clubs d'Olazabal, qui font l'admiration de Xavier...Un bon score au Nicklaus 

cependant le 16/08 avec Agnès et Emmanuelle, filles des Boisson, et Marc Boulanger, Chirurgien à Vesoul 

(hcp. 7)....43 pour un par 35 !! 

 

AM devient Valaisane et ses connaissances sur le Plateau ne cessent de se développer...Nous pensons de plus 

en plus que nous devrions liquider Mougins et venir plus souvent ici.... 

 



18/08/9 

AM appelle Cath et lui annonce "que pour retrouver la paix familiale elle est d'accord pour céder ses actions 

N. dès à présent par parts égales entre ses trois frères et soeur. Elle ne renonce pas pour autant à l'engagement 

de Philippe du 28/02/97...le versement interviendra lorsque celà sera possible, ainsi que la décote en cas de 

cession ultérieure". Cath va transmettre le message à Ph. Elle est apparemment touchée par l'attitude d'AM , 

qui démontre ainsi que l'argent n'est pas sa priorité...Cette cession correspond à 15,58% de notre patrimoine. 

 

21/08 

Déjeuner au restaurant du Cervin , invité par le Pdt Gaston Barras et les membres du Golf club de Crans. 

J'arbore pour la première fois le blazer et les insignes du Club. 

 

22/08 

Golf avec deux Fribourgeois sympathiques. Selon un téléphone de Xavier, Ils sont conviés ce soir à une 

réception à Ibiza par François BZ....Est ce le dégel ? 

 

23/08 

Beau temps. Ballade improvisée avec les Boisson et un ménage de leurs amis (lui vétérinaire aux environs de 

Troyes). Montée à Cry d'Err et descentes par les crêtes du mont Lachaud. Déjeuner à Merbé et descente à 

pieds jusqu'à la station de Crans. AM profite du soleil pour aller à la Moubra et moi pour faire 9 trous... 

Le soir Catherine rappelle AM. Elle a contacté Philippe " qui a semblé surpris, car pour lui la cession des 

actions d'AM est faite depuis un an et demi (sic) promesse de vente égale vente (re sic)"...Ph. oublie que c'est 

lui qui a demandé à AM de faire un effort supplémentaire en lui cédant ses actions...en fait il refuse de les 

partager avec ses "associés" Cath. et Jacques ...qui n'osent pas résister à PH.....De plus le moment de le 

contacter est inopportun car "Ph. subit une forte pression actuellement  pour des raisons qui tiennent à la 

transaction de 1996 "....AM est très déçue de cette réponse négative et malhonnète à sa proposition 

d'ouverture généreuse pour ses frères et soeurs 

 

26/08 

Nous profitons du beau temps revenu pour faire une excursion avec les Boisson. Vallée d'Héremence, Val 

d'Hérens, Evolène et Les Haudères. Je conduit la 306 de nos amis...Nous gagnons en 2h30 Ferpècle (Salay) 

par un chemin de plus en plus étroit et même difficile sur la rive gauche de la Borgne...Après pique-nique, un 

verre à l'Hôtel du col d'Hérens...Nous nous promettons d'y revenir pour monter à la cabane de Bricola, au 

pied de la Dent blanche, dont la masse imposante domine tout le paysage!Retour aux Haudères par la rive 

droite...Après retour par les Mayens de Sion (oû les Boisson ont vécu douze ans)nous prenons un verre à 

Vex... 

 

27/08 

Téléphone d'Eric, qui a eu un long entretien avec JF Masson. Il s'est confié à ce dernier, qui l'a pris en 

charge...Espèrons qu'il en retirera un apaisement bien nécessaire... 

 

01/09/98 

Nous avons la joie de voir revenir Justine avec Anouchka. Les deux sont en pleine forme. Justine toujours 

heureuse de nourrir sa fille...qui commence à prendre un biberon...l'enfant fait des vrais sourires...et pique 

parfois des colères, qui ne durent pas!!! Anouchka est un superbe bébé 

 

02/09/98 

Visite Dr Biedermann, Urologue...Tout va bien pour moi, y compris un examen par doppler des reins...Le 

revoir dans deux ans. 

 

03/09/98 

AM part à Lausanne invitée par Mary Wurth. Elle doit rencontrer un Pasteur ( indien ! ) et porter témoignage 

de la célébration oechuménique du mariage d'Eric et Justine. A peine partie Marguerite Hoppenot l'appelle de 

Noirmoutier... 



L'open de Crans débute aujourd'hui...Pas d'américains (trop exigeants financiérement !) mais quelques bons 

européens : Montgomérie (35 ans), Ballestéros (41 ans)Olazâbal (32 ans) Rocca (42 ans) Faldo (41 ans).... 

 

05/09 

Venue de Laurent et Diane en voiture, rejoint en we par Xavier et Eric...Nous suivons les parties et 

notammant celle de Jean Vendevelde...(qui finira 8ème)...Les vainqueurs sont deux outsiders : Sven 

STRÜVER (Ger.) et Patrick SJÖLAND (Swe) le dernier, qui avait mené tout le temps est battu en play off sur 

un putt  !!!!Temps excellent pour la finale, ce qui ne nous empèche pas de déguster un excellent porc au riz en 

famille...AM fait des prodiges malgré ses douleurs  au pied...Elle a loué un vélo, ce qui la soulage... 

 

07 et 08/09 

Golf avec Laurent, qui  a des dispositions évidentes...Nous jouons avec le propriétaire de l'Hôtel Royal, 

Fattore Corrado, d'origine Vénitienne et très sympathique...Il fait partie du comité, qui prépare les J.O. de 

2006 !!! 

 

09/09 

Nous voyons partir avec regret Justine et son adorable Anouchka...Nous avons beaucoup apprécié la 

gentillesse , la simplicité et la disponibilité de notre belle fille... 

Le soir même nous retrouvons Cath. à Martigny et assistons au concert de Maurice ANDRE avec sa fille  

Béatrice (hautbois) et son fils Frédéric (trompette)...Toujours beaucoup de succès, bien qu'il ait changé et 

maigri...Après le spectacle nous le voyons dans sa loge et il nous accueille avec sa gentillesse 

habituelle...Liliane ne nous cache pas que depuis le décès de leur fils ils n'ont plus été sur "Mermoz"... 

Après coucher à l'Hôtel du Vieux Stand, Cath prend le col de la Forclaz pour gagner Annecy.Comme elle 

reparle du problème avec Philippe, AM lui dit sa façon de penser. Cette mise au point est bien accueillie par 

Cath. Conclusion nous mettons cette affaire "dans le cocon" en attendant des jours meilleurs....!!!! 

 

11/09 

Retour à Paris. C'est probablement la première fois que nous sommes restés deux mois d'affilée à Crans et 

nous en sommes satisfaits. 

 

12/09 

Surprise de Fabienne, qui apporte la choucroute, que nous dégustons avec son mari et ses enfants rue des 

Barres.Laurent et Diane passent nous voir. Ils ont assisté au "show" de johnie Halliday au Stade de 

France...Eric et Justine, avec leur fille viennent diner  ce soir...nous acceptons de recevoir leur fille et 

Christelle à Nancy pendant qu'il iront prendre un peu de congé en Corse. 

 

16/09/98 

Jour de ses quatre mois, demoiselle Anouchka arrive en gare de Nancy, oû elle est accueillie par ses grands 

parents paternels....AM a fait des merveilles pour préparer cet accueil !!! 

 

19/09 

Nous assistons à Froville avec Jacqueline Ritter au Réquiem de Mozart. Superbe ! 

 

21/09 

L'enfant s'est comportée à merveille, notamment des nuits parfaites...Gràce aux bons soins de Christelle tout 

s'est bien passé et , hélas ! notre chère Anouchka doit nous quitter aujourd'hui. 

Selon Michel, Philippe serait en difficultés avec Carrefour, qui aurait des preuves d'abus de biens sociaux, lors 

de la cession de Caron...Les avocats des deux parties devraient se rencontrer prochainement... 

 

22/09 

Véronique Minot met au monde par césarienne un fils Pierre de 3 kg, 2...Malheureusement , elle donnera de 

grandes inquiétudes à ses proches avec une menace d'embolie...qui sera maitrisée par les médecins de 

l'Hôpital d'Annecy...L'enfant est superbe parait-il et fait déjà la fierté et la joie de ses grands parents...et parents 

bien sûr !! 



 

25/09 

Soirée Gacon à Haroué avec le "tout" Nancy... 

 

26 - 27 /09 

Avec AM randonnée Cyclo dans la vallée de la Meuse entre Verdun et St Mihiel (27 klm)...Coucher à l'Orée 

du Bois à Futeau au sud des Islettes en Argonne (excellente gastronomie et accueil dans ce Relai du Silence ) 

Le Dimanche tournée (un peu trop longue : 40 klm)  Messe à La Chalade...La Haute Chevauchée...Le 

Bunker du Kronprinz..Un peu de pluie et pour couronner le tout le pot d'échappement de la voiture 320 

nous lâche complétement : Bilan : 8 Hérons cendrés, 3 rapaces, 2 colibris bleus et des centaines de vaches et 

veaux de toutes races...Il faudra revenir mais faire un circuit plus court...Ces lieux sont émouvants par les 

souvenirs de cette affreuse boucherie de la guerre de 14 - 18............. 

 

29/09 

Golf à Aingeray...18 trous le matin (départ à 9h. ) et 9 l'après-midi...Mon dos s'en ressent...AM n'est pas 

d'accord et le dit à Jacqueline Poussot !!! 

 

30/09 

Nous donnons des vétements à la Croix Rouge par l'intermédiaire de Mme Grandpierre...Mes costumes "du 

temps Préfectoral" y passent...et AM voit partir  - non sans nostalgie - de beaux ensembles..., qui feront la joie 

de quelques autres !!! 

 

01/10 

Compétition Philippe Gacon...Nous partons en tête avec Jean Heimendinger...et finissons ...en queue ! Moi 

en tous cas...Le putting est détestable ! 

Nous apprenons par Mme Guyomard le décès accidentel, sur un bateau à St Nazaire, de Yann Riveau...Il 

laisse une femme et deux enfants...Il avait 44 ans...Quelle tragédie pour ces pauvres gens...AM leur téléphone 

et envoie des fleurs... 

 

02/10 

Nous gagnons Paris par le train...Véritable Krach Boursier...Le CAC 40 revient à son niveau du 31/12/97...et 

ce n'est peut-être pas fini ??? 

Ce soir nous recevons les Xavier pour le thé. marine part après demain pour quinze jours avec son ecole en 

classe de montagne. Adrien reste pour coucher. Victor parait remis de son affaire d'oreilles...Le 

déménagement pour la Muette se prépare.Ce soir les enfants vont à la pendaison de crémaillère d'Emmannuel 

Gérard.Eric et Justine viennent déposer Anouchka, qui prend son biberon, très sagement, en attendant que 

ses parents viennent la reprendre dans la nuit. 

 

Aujourd'hui a eu lieu à Belloy la communion privée de Casimir et de Théodore avec les grands parents et les 

parrains et marraines, donc Laurent et Diane...Selon Catherine, Philippe aurait été "ému" de revoir Laurent, 

qui aurait été très spontané et naturel...L'attitude de Ph. s'est traduite par une gène  certaine et par une 

incorrection (ne saluant pas Diane) alors que François a été cordial et Jean et Sophie particuliérement 

aimables Pour le rétablissement des relations familiales nos enfants nous donneront des leçons à cet 

égard...Elisabeth serait très inquiète pour son père...AM a eu un long téléphone avec elle le 05/10. 

 

05/10 

Visite à Xavier à Optigestion, oû nous constatons avec plaisir qu'il est bien installé. Ses travaux informatiques 

sont remarquables...Après déjeuner à 14 h. chez Fabienne, nous allons avec elle visiter le nouvel appartement, 

sis au 21 Boulevard Beauséjour...Batiment A , 3° étage...Nous découvrons que notre ami Jacques Getten 

habite au même numéro !!! L'appartement est superbe et devrait convenir parfaitement à nos enfants... 

 

06/10 

Me Robichet, IDEFT, au/s ISF Chantal... 



Le soir à diner les Caujolle. Lui est mieux qu'au mariage de Laurent...Elle toujours très volubile...Nous 

mettons les petits plats dans les grands;( caviar, homards...Château Meyney 76) Lucien raconte l'afaire de la 

Dépèche, oû les minoritaires posent des problèmes aux majoritaires ( la famille Baylet)...Mauvaise gestion, 

abus de biens sociaux, népotisme... 

 

07/10 

A déjeuner autour d'Henri Louis, Pierre Maunoir, Patricia Seydoux, Les Courtial,Geneviève Castel et 

Christine. Excellent repas préparé par Mauricette Lanoue : Flanc au coulis de tomates, gigot bouilli dans une 

bouteille de Montbazillac...Glaces de Berthillon...Tout le monde apprécie... 

 

Du 08 au  11/10 

Nous découvrons Saintes et les Lahalle qui y sont installés depuis peu...Le chauffage n'est pas allumé et Bruno 

en ignore le fonctionnement...heureusement nous sommes à l'Hôtel du Passage, très sympathique...La maison 

est propre et la disposition ressemble à celle de MdeM...Les jumeaux sont contents de leur Lycée et Myriam 

est très appréciée à son école, oû elle est en CP...Chantal toujours si attentive aux autres, mais son embonpoint 

nous impressione...Son mari est un peu rigide à son égard..Ils sont satisfaits de leurs premiers contacts et 

notamment de la soirée du Colonel, à laquelle ils assistent le 09 au soir.Visite des monuments : Abbaye aux 

dames, Eglise St Pierre, ...Nous allons au Golf avec les jumeaux et Bruno vient nous y rejoindre avec...la moto 

qu'il vient d'acheter mais qu'il va devoir garer dans le couloir d'entrée de la maison , faute d'un garage !! 

Le mauvais temps ne nous a pas quittés....et nous reprenons le train le dimanche soir avec nostalgie...Notre 

fille n'est pas bien dans sa peau et tous ceux qui l'entourent s'en ressentent... 

 

12/10 

De retour à Paris nous voyons Marie-Aline, qui ne cache pas les difficultés pour la réalisation du projet du 

Gaillardin et Jacques Getten, plus optimiste et qui accepte de nous conseiller sur nos problèmes patrimoniaux. 

 

13/10 

De retour à Nancy, nous sommes très soucieux pour Chantal.... 

Les garçons veulent- engager une part importante de l'indivision dans " Perfect Tecnologies" dt le créateur est 

stéphane Charoy. C'est l'avenir de la distribution et de la location des équipements numériques...Introduction 

sur le nouveau marché  Christian aurait mis 12 MF, Eric voudrait 6 MF...A notre avis très 

excessif...Finalement il semble que notre apport serait de 3,8 MF... 

 

14/10/98 

Notre anniversaire de 48 ans de mariage (noces d'améthyste ?) Le plus beau cadeau est le téléphone de 

Chantal, bien résolue à cesser de boire....Elle accepte d'en parler et aura besoin de l'aide de tous pour y 

parvenir...Les chers Courtial vont également les aider... 

 

Laurent et Diane ont envoyé un superbe bouquet pour notre anniversaire...à Saintes...Chantal en profitera!!! 

Laurent confie à sa mère leur projet de "maison de campagne " à Montfort l'Amaury... 

 

En raison du mauvais temps, nous devons reporter au weekend notre projet de vélo dans les Vôsges...Nous 

retournerons "aux Prés Braheu", chez Lydie Pierrel, qui nous avait reçus le 14 février 1997... 

 

16/10 

Groupe de travail Denis Grandjean auquel je participe pour la ...première fois !!Visite des travaux du 

Musée...Exposé sur la Salle Poirel...En fin d'après-midi, réception des Douilhet au Grand Théatre... 

 

17 et 18/10 

Belles ballades en vélo avec AM à partir des Prés Braheu, oû nous sommes très bien accueilli par Lydie 

Pierrel...Circuit de 28 Klm via Raon les Bois (descente de ...7 klm  mais suivie d'une remontée identique !!!Le 

dimanche sur le plateau entre Xertigny eet Plombières, superbe ballade avec les arbres d'automne...Je termine 

sur la pointe des pieds, car j'ai cassé ma chaine....Nous avons fait 32 Klm...Entre temps le samedi soir nous 



avons fait un excellent diner : Terrine maison et langoustines grillées pour AM, Grenouilles et Lapin 

"Sénateur" (Poncelet ??) aux pâtes d'Alsace pour moi...Nous pensons revenir avec des amis . 

 

19/10 

Visite à Tititte, qui n'a pas le moral...Elle ne pense qu'à revoir "son Claude"....A mon départ celà va mieux... 

Michel et Yseult viennent diner...Elle est vraiment "coincée" ! 

 

20/10 

Chantal en est à son 6ème jour d'abstinence...Elle parait bien décidée à tenir le coup ! 

 

21/10 

Aller -Retour à Paris seul...ACF, déjeuner des préfets...nombreux...cordialité...Coussirou, Georges Combes, 

Vial, Brosse, Landouzi, Moreau...Ceux qui ne répondent pas aux invitations sont radiés...Quelques nouveaux  

Delpont et Guy Maillard (qui nous avait reçus, avec sa femme à Gosier en Guadeloupe en décembre 1979 !!) 

.... 

Launer, adjoint de Perrin, me remet le dos en place....mais je le détraquerai le lendemain en jouant au golf.....) 

 

22/10 

A l'occasion de notre coupe "scramble - choucroute", qui à un grand succès (53personnes) et une excellente 

ambiance...Les nombreux et beaux prix sont appréciés ( 12 Daum : canetons, grenouilles, papillons et 

poissons pour les superséniors !!)le reste est fourni par le Proshop...) Hélas, au moment de la remise, je suis 

courbé par la douleur, heureusement atténuée par le voltarène..Michel et Marie-Christine Mauer ont participé 

à notre compétition et ont apprécié l'ambiance du Golf. 

En fin d'après-midi Mme Diehl, que AM avait tenté de joindre la veille, nous apporte des nouvelles plus 

rassurantes sur la situation des Bourses mondiales...On a frôlé un effondrement général...A présent les choses 

s'améliorent et la bourse s'en ressent...Elle est d'accord pour faire des ventes de carrefour à 3.900 f dans 

Charmoz, pour intégrer des plusvalues et racheter lorsque le titre baissera à nouveau...Elle créera les liquidités 

nécessaires pour les impôts et pour l'opération "le Gaillardin". 

 

23/10 

Diner des VMF au Château de Craon à Haroué...Beaucoup de monde...mais très long !!! Ménage de 

Longuyon ami des Delestre : Lui gastroentérologue...Les Rauscher... 

 

Passage à Paris, Xavier...Laurent et Diane prennent le thé... 

25/10 départ pour crans avec les trois de Vav.Fab et Anna...TGV, Nous passons la semaine agréablement avec 

nos petits enfants? qui sont gentils...Christine vient nous rejoindre le 28/10...Trois chutes de neige (éphémère 

)...Beaucoup de marche dans la station... 

Le 26/10 nous apprenons par Florence, qui est à La Maillane, que sa mère vient d'être hospitalisée pour une  

bronchiopathie  Heureusement elle sortira très vite... 

A Crans nous apprécions de plus en plus les soins du ménage Torrent...Lui me supprime la douleur du 

dos...Même Marine trouve des agréménts à la Réflexologie...Hélas pour AM, sa douleur au talon depuis deux 

mois (épine chalcanéenne)ne s'atténue pas !!! On essaye en vain le voltarène.. 

pendant ce temps Vavier et fabienne préparent leur ...9ème déménagement.... 

Marine hyper consciencieuse....Adrien toujours fonceur et pense aux autres...Victor au sourire 

désarmant...Anna a été très coopérative... 

 

02/11 

Retour à Paris. AM voit MH. Le projet du Gaillardin progresse...Xavier nous reçoit à Optigestion. Thierry 

Detton est très satisfait de son nouvel associé-gérant, qui s'est tout à fait intégré à l'équipe...Ses résultats sont 

appréciables ( +5,5% ) malgré la chute de la Bourse...Nous déjeunons à Bleu comme Bleu avec Justine...Le 

05/11 nous voyons Nanouchka chez eux et regagnons Nancy, oû j'assiste au diner des Séniors de Nancy... 

 

06/11 



Ecole du Louvre, Conférence d'Edouard Pommier, IGH des Musées, nous dinons chez Cath, qui le reçoit 

ainsi que sa femme...AM sympathise...Ils ont été en fonction au Chili et en Espagne..Le samedi nous les 

menons visiter le Musée de l'Ecole de Nancy (ancienne maison Corbin)...et notre appartement du 

Consulat...et les quittons à la gare. 

 

Le même soir 07/11 nous recevons pour un pot Patrick Destrez et sa femme Chantal...ravis de voir les deux 

tableaux de Jacques Majorelle, que nous prêterons pour l'exposition du Centenaire de l'Ecole de Nancy 

(novembre, décembre 1999 et janvier 2000 ) Occasion pour moi de découvrir que le second tableau vient de 

chez mes grands parents Villain (oû il était accroché dans leur salon 29 rue Lauriston...) Chantal D. travaille 

depuis 18 ans sur Jacques Maj.  et prépare cette exposition avec un zèle de bénédictine !!!! 

 

08/11 

Belle ballade en vélo entre Maron et l'Ecluse de Villers le Sec... 

 

10 au 13/11 

Les Caujolle à Nancy. Nous les faisons rencontrer nos amis. Après visite à Cath. à Bouxières et déjeuner à 

Liverdun avec les Poussot, Cath; et les Michel (malgré une valse hésitation dont ils sont coutumiers ! ) Le 

jeudi, visites du Musée Lorrain, déjeuner chez Muller avec Pierre DLVG (qui nous enchante en racontant son 

aventure à Komodo, l'ile aux varans ....) et visite du Musée de l'Ecole de Nancy....Nous abandonnons nos 

invités pour diner chez Françoise Lesure, avec ses frères et soeur (Monique), les amis Poussot et Zette....Juste 

avant j'assiste à L'AG de l'Ass. Em. Héré..Cath est brillante, bien plus que la Conservatrice qui parle très mal 

!!! 

Le 13 départ de nos amis heureux d'avoir découvert Nancy... 

AM est hélas éprouvée par son pied et par un mal de dos qui récidive...Nous allons fleurir nos tombes à 

Préville. 

Mme Diehl appelle AM pour lui proposer de rencontrer Daniel Bernard, qui serait sensible à la douloureuse 

situation de notre famille... 

Pour tout arranger, notre porte est bloquée, ce qui nous permet de déjeuner chez André et Jacqueline (avec 

Monique Chardot) en attendant que l'employé de Fichet vienne remettre les choses en ordre... 

Diner chez les PDG avec les Arnaud. Elle regrette de quitter Nancy et son job au Conseil Général...PD nous 

rembourse une partie du prêt que nous lui avions fait pour la SCI St Honoré. 

 

14 au 18/11 

Mougins, oû nous arrivions pour annoncer notre départ...mais finalement, comme chaque fois et un temps 

superbe aidant , nous différons ce projet. Le Notaire Me Bernardeau de Cannes nous donne de précieux 

enseignements : La situation immobilière s'améliore mais les prix n'ont pas changé...Toutefois le Bd 

Courteline est très recherché...C'est un plus...A 5MF ce serait vendu en 3 semaines...Possible de laisser les 

gardiens, ce que les étrangers apprécient...Mais si nous vendions nous devrions payer une plusvalue 

importante sur 3,5 MF et ne paierions rien si nous attendons 22 ans depuis la donation soit le 16 juin 1999.... 

AM a pris un grand agrément à travailler dans son jardin. 

19/11 

De retour à Paris pour permettre à AM de se faire remettre dos et pied en place par Mr Perrin. Pendant ce 

temps je vois avec Xavier la préparation de notre réunion de famille du 15/12. 

Nous gagnons Nancy et assistons à la conférence de Hélène Carrère d'Encausse à l'Hôtel de ville sur 

"Lénine"...Le jeu des questions de Mme Rossinot et des réponses de la conférencière nous laisse un peu sur 

notre faim....Il manque un exposé didactique avant les anecdotes...diner chez Müller avec Monique Berveiller. 

Elle nous apprend que son frère Jacques  a été "euthanasié" par l'infirmière de Mantes récemment poursuivie 

pour des faits semblables!!! 

 

21-22/11 

Strasbourg oû  nous retrouvons Chantal, arrivée la veille. Diner au Cercle Européen avec une centaine d'amis 

des Mauer, qui fêtent ainsi la "résurrection" de Marie-Christine... 

Le dimanche messe à la Cathédrale...Horloge astronomique...deux participants au voyage en Namibie nous 

ont reconnus !!Déjeuner dans un bistrot sympa " Le Roi et son Fou"...puis promenade en bateau sur l'Ill et les 



canaux...Nous quittons Chantal qui reprend son avion pour Bordeaux demain. Nous avons obtenu qu'elle 

reprenne son Dépamil dont la dose avait été réduite (de six à deux) par Masson (?)...Elle était excitée de façon 

inquiétante..... 

 

23/11 

Cette nuit la température est tombée à -14° à Nancy.....Après rotary, chez Me Schamber pour parler des statuts 

de l'Ass. des Amis du Musée des Beaux Arts avec le Pdt Vert; 

Le soir invités au "coin du feu" chez Philippe et Nadine Raoulx, qui nous accueillent très gentiment avec les 

Crehange et les Roget. Nadine Raoulx est une jolie jeune femme, très vive et spontanée, mère de trois filles 

Julie (14 ans) Chloé et Margot (10ans)...Lui , plus froid est un homme de terrain, qui dirige 8 Restaurants 

d'Autoroutes "Mirabelliers" 

 

24/11 

Marie-Adeline Risso fait part de ses difficultés avec Marie Mauriac et Marie-Hélène Vallat au sujet du 

Gaillardin... 

Ballade à la Sapinière avec AM. Vers 17 h. DB lui téléphone pour un rendez-vous le lundi 14/12 à 15h.Je 

l'accompagnerai. 

Inauguration du magasin Daum Place Stanislas et Sté de Lecture pour moi. 

 

De Myriam à sa mère :"J'ai un coeur sigros, si gros, que j'ai l'impression qu'il va déborder de mon lit.....et je 

crois qu'il y en a qui ont le coeur si petit, qu'il est ...tout noir "....(sic). 

 

25/11 

Visite avec Em.Héré du château de Malbruck à Manderen (près de Thionville)...Réconstitution d'une ruine 

par le Conseil général de la Moselle....genre haut-Koenigsburg...Sur le thème de la Toison d'Or...Jeune guide 

ex étudiant en biologie reconverti en spécialiste de la Mythologie... 

 

27/11 

Laurent nous apprend, qu'à la suite de son stage "Baudelaire" et de sa prestation, il a été remarqué par un 

Agent Artistique (terme nouveau pour désigner un imprésario) Georges LAMBERT, réputé parait-il, qui l'a 

reçu ce matin et lui a donné de bons conseils en lui promettant son appui pour une carrière à laquelle il croit 

apparemment. 

 

28/11 

Obsèques bien tristes et glaciales à St Epvre d'Yves Dézar, qui laisse à 40 ans une femme - si courageuse - et 

quatre enfants... 

 

29/11 

Il neige sur Nancy... A déjeuner  Jacques et Jeannine Fouquet, que nous sommes heureux de revoir...Il espère 

céder l'entreprise qu'il a créé il y a quelques années : Axel Graphic...; 

 

05 - 06/11 

Laurent et Diane à Nancy. Choix d'un chien Retriever à Maron chez Mr Schloupt...Déjeuner chez 

Müller...Dimanche chez catherine pour planter, sous la neige et le soleil l'ARBRE DE PIERRE 

MINOT...Excellente ambiance avec les ménages des grands parents Martel et Minot...Marie-Astrid a tué hier 

en forêt de Compiègne son premier cerf (un 8 cors) Cath me confie qu'elle vient d'acheter une forêt de 200 

hectares entre Baccarat et Ramberviller (pour réduire son ISF)...Elle part demain à NY pour visiter trois 

Musées en trois jours...ensuite elle part en Egypte avec Astrid pour 8 jours....Les Paul sont bien, elle a 

beaucoup changé physiquement...Ils partent à Chicago pour 6 mois dans quinze jours... 

 

09/11 

Chez Me Dauchez, nous mettons un point final à nos donations -partages, AM donnant à Laurent l'usufruit 

des 1108 actions GMB, dont le remploi en monétaire représente 8MF. Donation après le 17/12 pour 

bénéficier de la franchise d'impôt (soit 2 x 300.000 f) et avant le 31 décembre pour éviter l'ISF 99.....Le 



résultat fiscal de ces donations en NPse révèle excellent. Elles ont porté en définitive sur 36.000 actions GMB 

(soit 44,56% de notre patrimoine GMB), estimées (après redressements) à 25.250.000 f (soit 1.512 f/action)et 

paiement de droits et frais s'élèvant à 6.900.000f (soit 27,32%...au lieu de 40% en cas de succession).Comme la 

cession de ces titres en décembre 1996 s'est faite sur la base de 8.000f/action, les donations se sont élevées à 

288.000.000 f entrainant le paiement d' impôt proportionnel sur les plusvalues  s'élevant à 46,2 MF. 

En définitive pour une cession future à nos enfants, hors de tout impôt, de 288.000.000f (sans compter les 

plusvalues à provenir de ces sommes dans l'avenir), nous n'aurons payé que 53.100.000 f d'impôt et frais, soit 

18,43% d'impôt seulement. 

A noter également que les parents sont toujours maîtres de 78,32 % de ce patrimoine, dont 34,76% en pleine 

propriété. 

AM accepte ma proposition de partir deux semaines sur le Club-Med II aux Antilles du 06/02 au 

20/02/99...Le programme est alléchant. Il nous fera revivre la croisière de janvier 1983 avec Daddy sur 

"Mermoz" et nous termettra de revoir notre ami Félix Hilaire Fortuné. 

 

10/12 

A déjeuner de vieux amis très chers : les Montanier et les Gourin...Bien sûr nous évoquons de vieux 

souvenirs...ainsi que les problèmes actuels : l'Eglise, le Pacs...Les mariages de nos enfants...Michel et Colette 

marient leur fils avec une hispano-Portuguaise de grande classe le 27 janvier prochain....Jean-Claude, qui se 

sort assez bien de ses épreuves :  cancer et infarctus fera signe aux Lahalle lorsqu'ils seront à St Georges de 

Didonne...AM s'est surpassée avec un gigot remarquable arrosé par un Château Cammensac (Haut Médoc) 

1981.... 

 

11/12 

Nous recevons pour un pot les amis de l'immeuble : Pélissier, Sénié, Mme Bertholle et Mrs Anderson...Ils 

admirent beaucoup le tableau dit " du Bassan"...Mme Sénié est une "conteuse" remarquable dans les quartiers 

difficiles ! 

Cette journée est gâchée du fait que Bruno empèche Chantal de venir au baptème d'Anouschka avec 

Myriam...Il part quant à lui  dans les Pyrénées... 

 

12/12 

Achat chez Franck & Fils d'un ensemble gris clair pour AM ...déjeuner improvisé avec les Xavier et leurs deux 

garçons à "La Rotonde de la Muette"....Visite de leur appartement superbement installé mais les travaux ne 

sont pas encore terminés (salle de bains et cuisine ) Les chambres sont très réussies...Xavier a installé une salle 

de projection avec le concours de Perfect technologie...Espèrons qu'ils sont là pour un moment !!!Nous 

emmenons Adrien et Victor avec leur ami Marin au square du Ranelagh (balancoires et chevaux de bois "à 

l'ancienne"...Retour en bus... 

 

13/12/98. 

Ce dimanche, baptème d'Anouchka à la Chapelle Saint-Jean, 147 rue de Grenelle, par La Pasteur Annie 

NOBLES...L'ambiance nous enchante d'autant plus que notre ami Henri-Louis est là , revétu de sa robe de 

Moine...Il participe à la célébration ainsi qu'à l'eucharistie, oû nous communions sous les deux espèces...Les 

chants et les textes sont vraiment identiques à ceux du culte catholique...Le rite Luthérien est très proche du 

nôtre.La jeune catéchumène se comporte admirablement...Elle accompagne les chants de ses 

gazouillis...Christine , la marraine, dit de beaux souhaits, ainsi que Tigrane et Eric et Justine lisent un 

engagement (très inspiré par Sève), qui impréssionne l'assistance... 

Au Cercle UIA la réception des deux familles est très chaleureuse....Au téléphone Chantal semble apaisée... 

 

14/12/98 

Suite à la suggestion de Françoise Diehl, Daniel Bernard, Pdt de Carrefour, nous propose un rendez-vous, au 

siège.A 15 h. . Il fait l'historique depuis la cession il y a deux ans...malgré les provocations de Ph. il a tjrs fait 

preuve d'une grande patience...Mais depuis des "turpitudes" ont été commises : GMB a été vidé de ses actifs au 

profit de GMA, Cession de Caron par un intermédiaire véreux avec versement d'une soulte importanteà Ph., 

encore plus grave les HM de Hongrie ouverts par Cora Belgique, se sont volatilisés dans une Sté appartenant à 

Ph. et à JBz..Il y a donc abus de bien social caractérisé dans ces affaires dont le Pdt de Car est comptable 



devant ses actionnaires. Pour ne pas envenimer les choses et laisser la possibilité d'un règlement amiable, 

malgré l'avis de la moitié de ses avocats, DB  n'a saisi qu'au civil le Trib. de Commerce ( et non au pénal)...Le 

Trib. de Com. avait donné deux mois pour une négociation...non suivie d'effet...Depuis lors deux experts ont 

été commis avec mission d'enquéter dans toutes les directions Ces affaires sont très graves, dans la mesure oû 

elles risquent de déboucher sur la découverte de turpitudes antérieures à la transaction déclenchée par 

Michel.(qui a ainsi "ouvert la boite de Pandorre") De nombreuses démarches ont été entreprises auprès de Ph. 

, y compris l'un de ses meilleurs amis, qu'il a éconduit...Jacques a eu la même attitude...DB ne pourra éviter 

que la question ne soit posée à l'Ass.Gle de Carf. en avril prochain...Le scandale éclatera alors.. et ne pourra  

plus être arrèté...après le pénal, le fiscal suivra et Ph. risque de se retrouver ruiné....(parallèle avec Jacques 

Médecin !!) 

DB est disposé à tout contact avec Ph. , JB ou Cath.L'on pourrait encore tout arranger "autour d'une 

table"...Ce ne sera pas facile mais c'est encore possible à condition d'agir très vite désormais.. 

 

15/12 

Réunion de Famille à la Sté Générale. 

 

16/12 

AM a eu Cath. au téléphone. Celle-ci lui demande "de ne pas s'inquiéter pour eux"(sic)et si elle arrive à voir 

Philippe "qu'elle ne se fasse surtout pas "porte parole de DB"ce que Ph. ne supporterait pas"! Nous convenons 

avec AM que je tenterai en janvier d'avoir une conversation avec Cath pour savoir oû elle en est sur le plan de 

l'information..... 

 

17/12 au 11/01/99 

A CRANS en Famille. Arrivée successives des enfants et leur progéniture...Nous serons 20 (18 + les deux 

babbysitters Anna et Christelle) les 24 et 25 déc. ...Les Lahalle et Christine du 20 au 30/12, Xavier et les siens 

du 18 au 27/12, Eric +3 du 24/12 au 03/01/99, enfin Laurent et Diane ne sont là que du 19 au 25/12..... 

Evénements marquants : le Partage entre G Prés et G Golf se révèle toujours aussi appréciable...Théatre (sur 

le thème de la "Grande Vadrouille") avec mise en scène par Christine, Belles prestation de Marine (très 

spontanée), de Myriam(intimidée mais très conscieuse) et Adrien, en de Funès, très drôle....Raclette Lamon, 

Venue de Paul et Anne Siegwald, ...Nous apprenons le décès de Raymond Axelroud, que j'avais visité cet été 

(en très mauvais état)....Selon Gaston Barras, Michel Bz lui aurait téléphoné au/s de l'appartement Shapiro, au 

3°étage ouest des G Prés....Celà ne nous surprend pas dans la mesure oû il fait ses coups "en douce"...mais celà 

nous surprend car nous ne voyons pas Michel monter à pied les trois étages et braver le vertige du balcon 

(auquel nous serions nous-même sensibles ...) Au demeurant cet appartement à été bouleversé de façon 

contestable, les frais de mise en état seraient très élevés...Ce fait divers nous vaudra en définitive de devoir 

nous opposer à la fringale immobilière et complétement irréaliste de Christine, qui se voyait déjà installée là 

haut !!!!! 

Les jumeaux ont profité au maximum des pistes avec leur ami Charles W....Ils sont très gentils et nous avons 

pu parler en confiance des problèmes de leur mère...Bruno lui-même s'est révèlé plus ouvert...Chantal fait de 

grands efforts pour se passer d'alcool...Elle est heureuse chez Mme Lamon et a bien profité des soins de 

Francine (qui a traité toute la famille ainsi que son mari) 

Personnellement je fais cinq fois du ski (dont les deux dernières avec AM) 

Le jour de Noël AM, secondée par Sylvia, nous fait déguster deux superbes dindes 

Le 31/12 nous faisons le Réveillon avancé avec Eric et Justine...Anuchka est superbe....mais la pousse des 

dents aidant, elle pousse des cris perçants....ses yeux demeurent secs, donc elle ne souffre pas ! 

Après le départ des Eric, nous passons la semaine seuls avec AM et nous apprécions cette 

décompression...que les fréquents téléphones de Chantal viennent contrarier...sa solitude lui pèse, dit-elle !!! 

Saintes-Accueil la soulagera nous l'espèrons ..... 

AM a dirigé magnifiquement toute cette maisonnée, qui apparemment a été satisfaite des conditions de ce 

séjour dans notre cher Valais. 

 

l 
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11/1/99 

Quittons à regret notre cher CRANS et nous promettons de rester davantage en janvier à l'avenir.D'autant plus 

que Paris nous accueille avec une neige , qui paralyse toute la Capitale...AM, rentrée pour une réunion SEVE, 

n'y va pas !!!Elle voit quand même MH toujours bien présente...Mardi 12/01 viennent diner les Eric et les 

Laurent....Ils arrivent (avec Anouchka) à 10  h. du soir !!! 

 

13/01 

AM me cède son rendez-vous avec Mr PERRIN, qui me soulage de mon mal de dos...Je suis bon pour 6 à 8 

séances ! 

Le retour à Nancy sans histoire...Visite du nouveau Musée des Bx Arts, qui est très réussi...suivi du CA et 

pour nous d'un diner sympa chez les ROBAUX avec les Poussot et un ménage Nicolas (ancien Prof. de 

Lettres - grec ancien) 

Comme toujours lors d'un retour à Nancy, ma chère AM "déprime"....(et les révélations de DB n'arrangent 

rien !!!) 

 

16/01 

Patricia nous apprend le décès de Pierre COUILLARD. Il s'est éteint dans un Etablissement de réeducation à 

Bainville.Jean-Luc est très affecté. 

 

17/01 

Ballade en vélo avec AM entre Charmes et Mirecourt...ciel couvert...halte à la ferme -auberge des 

Templiers...oû nous dansons...retour sous une pluie battante... 

 

18/01 

Nous faisons part à Cath. de notre entretien avec DB. Apparemment nous ne lui apprenons rien, car elle avait 

été informée par Michel depuis quelque temps...Pour elle c'est un chantage de DB...qui sera bien géné devant 

ses actionnaires au mois d'avril...Elle semble confiante dans les moyens de défense dont Philippe 

dispose...Nous bornons là notre intervention....et conseillons à Eric de se tenir tranquille dans ce domaine.... 

 

19/01 

Potée du Xaintois pour introniser Emile Allix...Décevant, style Banquet de comice Agricole...Beaucoup de 

rotariens des Vôsges...Ne pas renouveler. 

 

20/01 

Obsèques de Pierre Couillard...Jean-Luc et Florence très affectés...Patricia est là également...A diner les PDG 

Lui s'occupe activement de la Maison de Paris...Les travaux sont achevés et les locaux sont loués...Il a 

commencé à nous rembourser notre prêt... 

 

21/01 

Diner chez Paule et Colette Sadoul à Vandoeuvre  Ménage du professeur Lacan, très au fait des problèmes de 

la Région. 

 

24/01 

Anniversaire de mariage de Xavier et Fabienne : onze ans ! Nous allons chez eux à 17 heures.... 

Auparavant nous recevons à déjeuner les Lagache, Fanny, les Gouvy et Chantal 

 

27/01 

Diner chez AM Poinsignon avec Mme Pierre Chaussade...Beaucoup parlé de leurs maris...Hélas disparus ! 

 

28/01 

Au Musée de la Marine au Trocadéro, nous assistons à la projection du film réalisé par le Point du Jour 

(Olivier Guiton)Sont présents Jacques Friedmann (qui me reconnait), Vélikovitch et Chapon tous deux assez 



amortis...Philippe Pontet très aimable...Malgré la part excessive laissé à Bredel, ancien Sec CFDT des Marins, 

j'interviens à quatre moments dans ce film ( au total 6 à 7 minutes ). En particulier l'épisode du bateau du 

MODEF, de la confidence de NOLLENT, Sec du Synd. des Dockers,de la "promenade en mer du Comité 

de Défense" et du "Lip flottant"...Le film passera sur les antennes  de FR3 le 19 février dans le cadre de 

l'émission des "Dossiers de l'Histoire"..Quelques échos favorables de la part de ceux qui l'ont vu...Très peu 

d'échos du Rotary, JP Giri ayant égaré le papier , que je lui avais adressé à ce sujet 

 

29/01 

Pot chez les Pélissier avec les Sénié, Mme Bertholle et Mrs Anderson. Nos relations sont excellentes ! 

 

30/01 

Mougins. Recevons les Etienne et déjeunons avec eux chez les Lagache à La Galère le 1/2. Le soir nous 

apprenons le décès de Claude COSSE, après un douloureux cancer du sternum incurable. 68 ans..Nous 

sommes catastrophés du départ de cette charmante amie et disons notre affection attristée à Lionel.Les Xavier 

nous ont représentés à Nantes. 

Le 2/2 golf à Valbone avec AM, qui joue très bien...Le diner du soir chez les Bélier est annulé...et nous en 

sommes satisfaits 

3/2 Déjeuner avec Lucien et Liliane au Fournil...Les Marvillet n'en sortent plus avec leurs salaires...(12.000 + 

les suppléments...)Pour avoir la paix nous les augmentons de 2.500 + 500 pour Jacqueline (Jardin) 

Nous ignorons que ce jour Chantal va avoir sa 4ème rechute avec une violente crise chez elle à Saintes...Ses 

enfants seront traumatisés ainsi que la jeune fille Maryse...Bruno, qui n'aura pas été prévenu, arrivera en fin 

d'après-midi et trouvera sa maison en grand désordre...Il conduira Chantal à l'Hôpital de Saintes, qui la fera  

admettre aussitôt à l'Hôpital Psy de Jonzac.... 

 

04/02 

Nous rentrons à Paris , oû nous serons informés par Bruno dans la soirée...Il est bien sûr abattu...mais quelle 

part a-t-il lui-même dans le déclenchement de cette crise ? 

 

05/02 

Opération de Xavier pour la seconde fois...retrouvera-t-il son audition intégrale ? (Docteur Isabelle 

Gaudemar, Clinique du Trocadéro..) Tout se passe bien  mais il faudra attendre pour le résultat... 

Chez Lelli pour mon nouveau Lombolock...A 14 h service pour la mémoire de Claude ERIGNAC au temple 

de la rue Madame...Dominique Erignac, très entourée...elle dit me reconnaitre...Vu Antoine Rufenacht et 

Marie-Annick Rebière...Cérémonie à l'Intérieur : Froin...Loiseau...et Daniel Doustin très gentil pour "sa petite 

Préfète"....Il vit avec une amie dont le mari est décèdé...Ils ont "uni leur solitude"...Jacqueline Bonis-Charancle 

serait heureuse de nous revoir.. 

 

06/02 

Nous devions partir pour les Antilles et y renonçons en raison de Chantal...Nous n'aurons une meilleure 

nouvelle par l'infirmière, Melle Guillebon que le 10/02..Le lendemain nous faisons le long voyage de Jonzac 

:TGV Angoulème, puis Bus jusque Jonzac et Taxi...Ch. agitée et toujours un peu confuse...Nous ne nous 

attardons pas...Pavillon les Frènes...Nous ne voyons pas sa chambre...La Directrice, Dr Marie Napoli nous 

reçoit...elle est très masculine...ne semble pas apprécier l'envoi de Ch. à Paris comme Masson lui a dit ...Ce 

dernier nous dit que Ph n'irait pas bien !!! 

 

13/02 

Finalement , avec huit jours de retard, nous partons avec le ClubMed pour embarquer à Fort de France sur le 

"CLUB MED 2"...Ambiance sympa. Nous apprécions d'autant plus que le voyage en avion a été long (8h30) et 

peu confortable  (classe AZUR au lieu de classe OPALE).Le bateau est superbe, 194 m sur 20, 5m de tirant 

d'eau...5 mats, 7 voiles 2.400 M2...150 cabines, très bien conçues et toutes identiques...Le départ avec les 

voiles illuminées et le grand air de "Christophe Colomb" est impressionnant...Un "ti-punch" nous met dans 

l'ambiance...Le temps sera beau sauf un jour de vent...Le dispositif anti-rouli est très efficace...Nous serons 

invités à la table du commandant (il aura reçu un exemplaire de ma plaquette sur le France)Les iles se 



succèdent : La Dominique 'remontée de la Rivière indienne...St Martin Philibsburg (NL) très commerçant et 

trop touristique...(chocolatier Belge) et Orient Bay (coté français), très belle plage (gambas et bain) 

16/2 Vent...Escale à St Barth. au lieu de Tintamarre...AM téléphone avec son portable à Justine, qui quitte St 

Barth avec Eric aujourd'hui...AM peut joindre à Jonzac Mme Bouraud "de mieux en mieux" et Chantal. Elle a 

eu au tf. son mari, ses enfants. Son discours est clair.Elle nous incite à terminer notre périple...émotion à la 

fin...Aquagym trop forte pour AM.Elle va à terre ...début Carnaval...Vent fort...mer se creuse (2 à 3 m.)....Vers 

Portorico...Mauvaise nuit pour AM...A quai à San Juan...Sarah, l'infirmière (de la Rochelle) connait très bien 

Jonzac, oû un de ses voisins a été soigné...très bonne équipe...suivi assuré...Taxi jusqu'Aéroport...Vieille ville 

Achat collier et bracelet pour AM...Nous pensons à notre passage avec Dady sur Mermoz en janvier 

1983...18/2 Virgin Gorda Tour de l'ile. beaux blocs de rochers ronds volcaniques...Bain dans les 

vagues...Pique-nique langoustes (300 kgs venant ...de Rungis !!!!) 19/2 St Kitts...L'île a été éprouvée par le 

cyclône de novembre 98. Visite du Fort de Brimstone Hill...Très British...Je souffre d'une angine 

(climatisation ?)Diner du Commandant : Benoit DONNE...Ce soir passe sur FR3 à 23h30 le film "la fin du 

France"...Samedi 20/2 arrivée à Fort de France Notre ami Félix-Hilaire FORTUNE vient nous chercher. 

Beauséjour la Jambette accueil par son épouse...présentation de leurs amis Jacques Bertholle (qui n'est d'autre 

que le neveu de notre voisin de la rue des Barres) Il est DDTMO en Martinique et ayant voulu appliquer la 

loi aux Béqués, ceux-ci ont obtenu son départ de Martine Aubry...Il résiste et a l'opinion pour lui...Nous allons 

à Ste Anne...Bains et déjeuner "aux délices de la Mer" invités par les Fortuné...Nous poussons jusqu'à l'anse 

Caritan...Oû nous tombons sur Marcel et Mara RIVEAU, dont le"Marc le Novice" est mouillé en rade...Parlé 

de leur fils Yves décédé accidentellement il y a quelques mois...Retour très long vers La Jambette, oû nous ne 

nous attardons pas...Nous regagnons le bord...On repart pour une seconde semaine (non sans 

réticence...!!)21/2 Ste Lucie...Ballade à pied...les noirs en WE sous les arbres. Bain avec AM...Fax à Dr 

Masson pour transferer Ch. à Paris ...23/2 Béquia . Ballade à pied dans l'arrière-pays. Rencontre British 

mariée à une St Vincent...Ici pas de grands Hôtels...puis vieille dame Scottish/Irish, ici depuis plusieurs 

générations...Elle va prier pour Chantal...Vaines tentatives  de téléphoner du port . Nous avons Cha du 

Bateau. Elle va mieux...mais ne veut pas entendre parler de Masson...Chambre seule...psycho de 

groupe...Bruno à Saintes. a ramené Myriam...Ch. attend le contact avec le médecin. Nous la rapellerons 

dimanche...Elle aurait eu à Pau ses trois enfants... 24/2 Mayerau . Pique-nique sur plage de l'ile masque et tuba 

langoustes et canoé...le soir Carnaval...25/2 La Barbade Sous-marin intéressant, puis bateau. Temps lourd et 

humide. On renonce au tour de l'île en taxi 26/2 Grenade superbe excursion : épices, lac dans cratère, Fort 

au-dessus de St Georges...CLUB MED 2 rencontre au mouillage WINDSURF (ex Club Med 1)...Nous 

apprécions ce séjour...AM pense même à prolonger d'une troisième semaine 27/2 Fort de France. On 

décommande les Riveau et les Fortuné...Sur ClubMed 2.Tél; à Cha, qui va mieux. va aller à Saintes 

demain...Retour sur AOM;arrivée à Orlysud à 9h15 le dimanche 28. (la prochaine fois il faudra dissocier 

l'avion du bateau et prendre des classes OPALE sur AOM ou BUSINESS sur AF ) ; 

Nous avons connu à bord : Ménage Roux, lui ancien Député UDR, Vannier, Adjoint du Directeur des Serv. 

Régx de Lorraine, M° Vassor, Notaire à Tours, Faber, Immobilier Paris, elle Strasbourgeoise, a connu 

Demange et Chartron... 

 

01/03 

Nancy : Diner Rotary Conférence de PDLV sur les varants de l'île de Comodo...Aventure risquée de notre 

ami 

 

02/03 

Louis Bouriez a appelé AM pour avoir l'adresse de Xavier, qu'il désire voir... 

 

03/03/1999 

Notre ami Georges s'est éteint aujourd'hui paisiblement dans la clinique d'Evreux. Ses obsèques ont lieu le 

06/03 et un service religieux sera célébré au temple le samedi 13 mars. Nous y assisterons. Il a ainsi rejoint son 

épouse Madeleine et son fils Bernard.....Qu'il repose en paix. Nous conserverons le souvenir d'un ami délicat 

d'un collègue sérieux et d'un gentleman très distingué et plein d'humour !!! 

 

08/03 



Nous partons à Paris ,oû une semaine chargée nous attend. Chantal va mieux. Elle a passé le w-e à Saintes. 

Elle a revu ses enfants et son mari (qui a fait de l'avion le dimanche)...Il ne prétend pas qu'elle aille à Paris 

pour contrôler les médicaments auxquels elle est assujettie (pas moins de six : depamide, aldol, laroxil, 

nozinan, stylnox et Tersan !!) Il pense qu'elle peut reprendre son "activité" à Saintes...On pourra voir dans 

deux à trois mois...Chantal nous a appelé sur son portable...Je lui ai dit ce que nous envisagions pour elle . 

Elle n'a pas mal réagi. 

Catherine est venue deux soirs de suite...Nous sommes très en confiance...Nous décidons une réunion de 

famille pour l'ascension (13 au 16 mai) avec les enfants 

 

09/03 

A Paris nous passons deux heures au pavillon K de l'Hôpital Saint Anne, dont une heure avec le Docteur 

KANIENY  (tel. 01 45 65 88 49 )..Après un exposé complet de la situation , il est convenu que Mme K 

appelera sa collègue de Jonzac, pour connaitre les perspectives pour Chantal et notamment le "suivi"...Les 

médicaments actuels conviennent à son état...Lorsque Chantal viendra à Paris Mme K la verra en 

consultation.... 

 

10/03 

Déjeuner avec les ménages Pélissier, Sénié, J-P Lacroix, Carmen Petit autour de notre vieil ami Lucien 

DERMER...Beaucoup parlé des musulmans. J-P L. préconise la construction de Mosquées pour les tirer de la 

clandestinité actuelle dans les caves , oû ils sont la proie des intégristes...Les catacombes étaient pleines de 

convaincus et les Cathédrales sont vides...! J-P L confirme le transfert de toute la SP de Mntcy à 

Sarcelles...Pélissier parle du livre de Jean MORIN sur De Gaulle et l'Algérie...Le soir chez les Xavier - AM 

fatiguée reste rue des Barres - avec Cath. Diner à la gare de la Muette...Bien parlé de la vie des ménages  

actuels et de leurs difficultés...Fabienne parle de sa mère qui ne cesse de se culpabiliser !!Les enfants vont 

bien. Aujourd'hui Fabienne est allée prêter serment à l'Ambassade des Etats-Unis pour obtenir le passeport de 

son fils Victor l' Américain ..... 

 

13/03 

A Evreux en train. Revu le père Pinel. Déjeuner chez Bernadette et Dominique Bricout. Philips a cédé à un 

Groupe Finlandais. Il en parait satisfait.A 15 h au Temple service pour notre cher Georges. Corinne, femme 

remariée de Bernard est particuliérement chaleureuse."Georges parlait de vous quatre fois par jour dans ses 

derniers moments". La pauvre Elisabeth est en larmes. Les trois petits fils sont très ouverts. Malheureusement 

la femme de Francis,Catherine, a perdu subitement son père depuis deux jours.  A noter l'absence des Camey 

expliquable par l'attitude bizarre de Nicole Camey vis à vis de son beau-frère et des petits enfants....A Gravigny 

nous prenons le thé et Antoine nous conduit chez les Hérissey. Nous les trouvons tous deux changés. Elle a 

forci et lui a maigri, les traits tirés...mais son punch est intact. Il est toujours aussi amicalNous les quittons vers 

18 h et il nous conduit à la gare. Lui aussi a connu les mêmes problèmes familiaux que nous. 

 

Après son séjour du 03/02 au 14/03, Chantal a été renvoyée à Saintes par le Dr Napoli....Lorsque nous 

l'appelons le 15 au matin, elle parait particulièrement déprimée...Notre inquiétude, qui s'apaisait, ne fait que 

s'accroître...Même processus que les autres fois, le suivi semble bien léger (une infirmière du service ?)....Nous 

n'avons aucunes nouvelles du Dr Kanieny Christine va aller jeudi prochain à Saintes... 

 

14/03 

Dimanche avec les EJA (Eric, Justine , Anouchka)qui avaient fêté la veille à la Salle Wagram les 20 ans de 

Cléa (jusque 4h30 du matin...)Promenade aux bords de la Seine en crue jusqu'au jardin des Plantes. 

 

15/03 

Cinéma avec AM "Les enfants du Marais" avec Serraut, Dussolier, Villeret...Excellent, poétique et très drôle... 

 

16/03 

Cercle Cambacérès ; Conférence Pierre Richet, Agrégé d'Histoire à Paris X " Un Préfet devenu Pape, Saint 

Grégoire Le Grand"...Raymond Morice accepte ma conférence sur "La fin du France" le mardi 19 octobre... 

 



17/03/99 

Anniversaire d'Anne Marie...Golf à Chantilly avec Xavier...Temps très agréable...AM a cependant quelques 

malaises...Nous assistons néanmoins à l'Opéra aux Ballets Balanchine sur des musiques de JS Bach et Chopin. 

Gratinée au Café de Paris 

 

18/03 

Bon téléphone de Chantal Mathieu est sélectionné pour le Golf scolaire...Bruno est "plus gentil"!! Visite de 

Mme Marcos et de Lucie Nguyen (que j'ai réussi à faire naturaliser en 1994) et qui accepte de s'occuper 

d'Anouchka. 

 

19/03 

AM finit par accepter de venir au Hâvre, malgré des troubles qui la gènent,. Entrée au Musée des Beaux-Arts 

après filtrage par les CRS...Immédiarement repèrés par Joelle Vaillant, toujours aussi dynamique...Vu 

successivement : Dubois (anc Dr du Port Autonome) l'Adjointe au Maire (Sève acheminée par AM) Brigitte 

Bardinet, qui nous cherchait...les Ancenay, Liselotte Rufenacht(qui nous embrasse), son époux sur 

l'estrade...Charles Revet, très heureux de nous revoir et disant au Préfet de Région qu'il me doit sa carrière...le 

Sous-Préfet Rouleau-Dugage, qui m'a reçu il y a un an...Il est encore là depuis 3 ans et demi...Le ménage 

Dubosc, vieilli mais toujours présent...Le fils de Gilbert Fournier, qui a en charge le problème des 

ACH...Dans le musée nous tombons sur Claude Pétry, magnifiquement rétablie...que je présente à Revet, qui 

n'avait pas encore accepté de la recevoir !!!Je tombe sur Colliard...Nous parlons du France et de l'épisode du 

porte-voix!!!Il est très excité de nous revoir...(en passant Antoine dit "votre maire de prédilection!!!")Heuzé, qui 

était Secrétaire du comité de défense...l'adjoint de Gérard Vigneron...Enfin Mme Cohen, Conservateur...En 

nous quittant Antoine nous dit son intention de nous avoir à diner à Paris avec les Thieullent. Bien que convié 

à déjeuner à la Mairie par le SP, je décline et Joelle nous conduit chez Eric et Brigitte. Déjeuner sympa...Vu 

leurs enfants présents Thierry et Caroline  Murielle est à Bruxelles et Armelle est à Londres...Beaucoup parlé 

de ...Tout et à propos de "l'affaire" Eric nous révèle qu'un accord était prêt à intervenir 15 jours avant la vente 

de MBz entre Cora et Carrefour pour "des achats en communs...En brusquant la vente à DB Michel aurait 

empêché cet accord, qui aurait rendu inutile la transaction.....Michel était-il au courant ? Pour Eric celà ne fait 

pas de doute.... 

Dans le train au retour, beaucoup parlé avec un Conservateur de Beaubourg, Cinqualbre (dont le père a dû 

être un de mes condisciple de Sigis !!! 

 

24/03 

Aujourd'hui commencent les "frappes aériennes" en Serbie et au Kosovo pour obliger Millosevitch à se plier à 

l'accord de Rambouillet : 

 

04/04 

Nous sommes à Crans depuis le 1er avril...4avril, Jour de Paques. Le soir nous recevons Fabrice Gaussen et sa 

femme Sylvia...Orietta Doria vient avant le diner...Pendant que nous dinons des "monte en l'air", qui se sont 

introduits en escaladant le balcon dans notre chambre, font main basse sur tout le "liquide" qu'ils peuvent 

trouver, à savoir, dans le tiroir du bureau d'AM, dans des étuis rouges, 4.000FS et dans mon sac noir 

(imprudemment entre ouvert à côté de mon bureau) dans la poche intérieure un étui et trois porte-monnaie 

avec argent US, Livre et FB...total : 10.000 FF....mon portable a été dérobé avec le chargeur branché..le total 

s'élèverait à 30.000 FF environ.Eric appelle la Police, qui monte de Sierre...Les deux Inspecteur retrouvent 

dans le jardin Gaussen, tous les contenants vidés des billets...Ils ont laissé la monnaie, les papiers d'identité, les 

cartes de crédit et n'ont fait aucun dégat...Selon les Inspecteurs il s'agirait d'une bande...probablement des gens 

de l'Est...Ils ont été alertés plusieurs fois depuis ce matin...Des bijoux pour 100.000 FS auraient été volés chez 

un commerçant....L'Inspecteur Antoine Clivaz de la Police de Sûreté de Sierre me demande de lui 

communiquer les références du portable (code IMEI et N° de série). Dés le lendemain je fais suspendre la 

ligne par SFR Hutchison.....Finalement on s'en tire pas trop mal, celà aurait pu être pire !!!  d'autant plus que 

je retrouverai mon portable dans ma serviette à un endroit inhabituel!!! 

 

13/04 



En définitive nous sommes restés ici. Nous irons à Mougins avec nos amis Poussot et Gouvy entre le 20 et le 

26 mai. Nous sommes chaque jour préoccupés par les nouvelles de Serbie et du Kosovo. Les frappes 

aériennes de l'OTAN, après 20 jours n'ont eu pour effet que de ressouder les Serbes autour de Slobodan 

Milosevitch et de les inciter à précipiter la déportation des Kosovars...600.000 réfugiés ont dû fuir dans les 

pays voisins (Albanie, Macédoine, Monténégro)... 

17/04 

Aujourd'hui les jumeaux ont 17 ans...Nous les joignons à MdM...Tout va bien. 

Toujours à Crans. Il neige abondamment...Profitant de quelques éclaircies nous faisons quelques pistes : 

Bellalui, Aminona..Avons rencontré par hasard Denis Verspieren et sa femme de passage à Crans. Ils sont 

avec Gaston B et viennent de se délocaliser à Lausanne...Leur mère Denise va bien parait-il ... 

Selon Borghoz, Raymond Axelroud n'aurait rien prévu pour Françoise. Ce serait sa première femme - dont il 

n'était pas divorcé - et qui l' a plaqué avec quatre enfants, qui recevrait la pension substantielle de l'ancien 

conseiller de la Sté Gle. 

 

.Le conflit au Kosovo est dans une impasse : l'OTAN bombarde et détruit des installations vitales...mais 

Millosevitch ne cède rien...par contre la déportation et le génocide  des kosovars se poursuit...près d'un 

million sont déjà réfugiés en Albanie, au Monténégro et en Macédoine... 

Philippe Séguin quitte brutalement le RPR et la tête de liste des Elections européennes....Coup dur pour 

Chirac...mais qui peut permettre une liste d'Union de l'Opposition...si Bayrou y consent....Le piquant est que 

Sarkosy assure l'intérim de Ph. S et que Chirac, qui ne lui pardonnait pas d'avoir soutenu Balladur, sera peut-

être sauvé par lui !!!!! 

Hier soir Laurent et Diane ont réunis quelques amis au Shéhérazade pour fêter les trente ans de notre dernier 

fils... 

 

18/04 

Laurent téléphone : gros succès de sa soirée au Shéhérazade, oû 300 personnes se trouvaient...à 5h du matin 

ils chantaient  "happybirthday"...Son spectacle actuel marche bien...très bonne ambiance entre les acteurs de 

"Labiche"...Laurent suite à son stage Baudelaire, vient d'être choisi par Philippe Ferran pour jouer avec Elodie 

Cottin une pièce sur Alfred de Musset et Georges Sand. le spectacle commencerait  fin 99 et 2000...publicité 

prévue : 300.000f....dans un théatre de la rive gauche....Ce choix serait une conséquence de son stage de 

Baudelaire, oû il fût très apprécié... 

 

19/04 

Avant de partir de Crans AM veut aider encore la malheureuse Sylvia, qui ne nous a donné aucun signe...de 

vie.... 

 

Aujourd'hui Philippe annonce son alliance avec CASINO pour une centrale d'achat commune : OPERA , sise 

à Croissy Beaubourg et présidée par François...C'est un défi à Daniel Bernard...Quelle sera la réaction de ce 

dernier , ? Il a déjà lançé une procédure juridique devant le Tribunal de Commerce pour "présomptions 

suffisantes d'irrégularités" Il conteste en particulier la "cession d'actifs stratégiques"....L'interview aux "Echos" de 

Philippe est de nature à irriter grandement DB... 

 

23/04 

Nancy inauguration de la Salle Poirel par Mme Trautmann, Rossinot, Longuet...Galeries Poirel avec une 

magnifique exposition de Verres et de Meubles...Ceux de mes parents sont particuliérement beaux !!! 

 

28/04 

Deuxième rencontre avec Mme Demongeot...Je lui apporte les réponses concernant l'historique des prix de 

revient des actions CORA...nous espèrons que cette réunion est bien la dernière...Nous risquons cependant 

un redressement suite à l'évaluation excessive par Brouder et Dautheribesdu PR de la donation de 4.800 a. en 

UF faite à AM en 1981 par ses parents... 

 

30/04 



Pot au Consulat avec 30 amis...très réussi..la superbe vue de la terrasse est particuliérement admirée....Seuls 

les Michel ont dû oublier de venir !!!(le déjeuner avec eux avait pourtant été "contrôlé mais convenable"....). 

 

1er/05 

Compétition au golf avec des partenaires messins (Elbaz) du golf de Chérisey...AM s'est bien comportée 

(32)...moi (22) ! 

 

02/05 

En vélo à Réchicourt-le-Château (au NE de Lunéville) Forêt de Réchicourt, chemin de halage le long du canal 

de la Marne au Rhin jusqu'aux environs de Gondrexange...déjeuner au bord de l'étang du même 

nom...promeneurs sympa..Nous assistons à l'éclusée de la très haute écluse de Réchicourt (40 m.).Les 

péniches touristiques nous incitent à passer au retour à Lagarde, oû nous voyons les bateaux à louer... 

 

03/05 

Cath de retour des USA reçoit Michel...Premier entretien bon depuis longtemps...M. aurait dit qu'il regrettait 

d'avoir agi ainsi...Cath l'a incité à écrire à son frère... 

 

05/05 

Obsèques de Jean Taulelle, victime à 85 ans d'une attaque cardio-pulmonaire. célébration au Temple Oratoire 

du Louvre.Outre les personnalités : Tibéri, Toubon, Massoni et Duport...Les Morin et les Moreau...Je fais 

compliment à JM pour son livre  :"de Gaulle et l'Algérie"....Louis Verger avait emporté toutes les archives du 

Rocher Noir... 

 

Jean-Pierre LACROIX  (qui serait volontaire )est nommé Préfet de Corse à la place de Bernard BONNET, 

mis hors cadre et mis en examen par un petit juge (de 31 ans !!!) à la suite de l'incendie de "la Paillote" sur une 

plage de la baie d'Ajaccio..."Connerie gendarmesque" ou piège de la maffia corse ??? 

 

Selon Eric DB aurait résolu d'attaquer au pénal !!! 

 

06/05 

Réunion avec Jacques Getten et Xavier  : Possibilité de donation de NP aux petits enfants par leur 

père...Problème de Chantal...JG constate que nous avons fait le maximum pour éviter les D. de Succ. à nos 

enfants avec les AV et les Donations-partage...Que nos enfants disposent de capitaux propres 

appréciables...que nous conservons un UF peut-être trop important, d'oû un ISF assez lourd...Les frais IDEFT 

lui paraissent excessifs, Il va voir si le fiscaliste de son fils pourrait nous prendre en charge(avec tarification et 

possibilités de montages bénéfiques)...Pour aider Martine Archen, ilconseille d'acheter la totalité de la maison 

et de lui consentir un loyer modeste (par exemple : 1.500 f/mois, qu'elle pourrait payer facilement avec le 

revenu des 375.000 f de sa part dans l'achat de la maison )Les éventuels travaux pourraient être déduits de nos 

revenus... 

 

A 21 h. nous assistons au Théatre des Cinq Diamants à la pièce , oû joue Laurent : "Monsieur Labiche"...Les 

deux timides et Le premier prix de piano....Nous sommes très fiers de notre fils , qui campe brillamment ses 

personnages...La pièce est bien enlevée "Critique du Figaro : Catherine Brieux a du goût. Ses comédiens tout à 

fait à leur place, sont charmants. Sophie Le Tellier et Magali de Jonckheere ont du chien , et les hommes sont 

à l'unisson. Un spectacle qui ravira particuliérement tous ceux qui ont peur de s'ennuyer au 

théatre"...Excellente soirée, qui fait oublier à AM que notre gendre Lahalle a refusé de laisser sa femme (et sa 

fille) rester quelques jours supplémentaires à Nancy, montrant ainsi qu'il n'a rien compris au problème de 

notre fille.... 

 

07/05 

Je rejoins de façon imprévue AM, qui est dans la crypte de Chaillot avec de nombreuses amies de SEVE., que 

nous revoyons avec plaisir...Après cassecroute au Foyer, homélie du Pére Vandenen et Eucharistie...Selon 

Marie Mauriac, la collecte pour le Gaillardin serait positive...Je suis très prudent dans mes propos à cet égard. 

 



08/05 

Partie des trois générations à Chantilly avec Xavier, sonfils Adrien (6 ans) et l'oncle Eric...Adrien a des 

dispositions indéniables et il joue avec beaucoup de conviction et de spontanéité....C'est une préparation pour 

la compétition de Nancy. 

 

12/05 

Au Marché de Nancy, nous rencontrons Patou, toujours charmante et très occupée avec les fantaisies de sa 

mère, qui "disjoncte" à tous propos...Jean-Paul toujours inaccessible... 

Le début de notre réunion familiale Gérard-Charoy commence avec l'arrivée de Chantal et sa fille, que 

Christine a retrouvées à la Gare de l'Est..Nous sommes ravis de les recevoir ici, car elles ne sont pas venues 

depuis plusieurs années ! 

13/05 : Jeudi de l'Ascension - Arrivée des Xavier et des Eric, tous heureux de revoir  et de découvrir notre 

Capitale Lorraine......Diner à Bouxières sur le thème "époque 1900", les Gérard sont majoritaires car Paul est à 

Chicago , Isa retenue par un baptème dans le Nord et Véronique par une communion à Annecy...Mairie-

Astrid et Catherine sont en forme et nous reçoivent parfaitement...Fabienne participe très 

efficacement...Excellent Talbot 1985 le vendredi 14/05 Visite des Galeries Poirel avec un guide très compétent 

: Gallé plus imaginatif, Majorelle et Daum plus industrielsNous réalisons que ce que nous ont laissé nos 

parents est de grande qualité...déjeuner chez Muller et visite du Musée des Beaux-Arts....après passage 

"coûteux" chez Daum Diner au Consulat (melon, jambon, paté, Saint-Epvre et Macarons...Chateau Pavie 

1980...Les enfants s'entendent très bien...Samedi 15/05 Au golf d'Aingeray, nous faisons la "compétition des 

trois générations"....difficile pour Adrien durant l'aller et beaucoup mieux au retour après le déjeuner (Xavier 

+8 aller et +3 au retour)...Ils nous battent +1 au 18 ème trou...Pendant ce temps les femmes visitent la Villa 

Majorelle...Le soir diner à Bouxières...très gai...Nous chantons et les petits récitent et chantent aussi....Le 

dimanche 16/05 Chantal repart par le train avec Myriam (Bruno préfère offrir une voiture cabriolet à sa 

femme "qui n'a jamais eu de voiture neuve" plutôt que d'accepter notre BMW 320 )...Les Xavier partent après 

le déjeuner et les Eric en fin d'après-midi après marche en forêt d'une heure...Justine semble fatiguée sans 

doute suite à ses opérations dentaires...En définitive tout s'est bien passé et nos enfants ont apprécié ce 

séjour.... 

 

19/05 

Jacques BZ part en pélérinage à St Jacques de Compostelle...Il va marcher durant deux mois...Sa femme 

l'accompagne durant huit jours...AM lui envoie un télégramme...Espérons qu'il découvrira durant cette 

période les vertus de l'Evangile de Matthieu sur la " réconciliation fraternelle" 

Nous partons à Mougins via Paris, invités à l'Opéra Bastille par Françoise DIEHL. On joue "La Bohème" de 

Puccinni. 

 

Du 20 au 28 mai à Mougins.Nous y recevons les Poussot et les Gouvy dans une ambiance décontractée et 

ouverte. Les gardiens se comportent bien surtout Jacqueline, qui se tire honorablement du service de 

table.Nous déjeunons au Fournil et apprécionsles journées fleuries de Mongins...la piscine est à près de 30° et 

nos hôtes en profitent...Nous jouons à Valbone, à Mandelieu et à Mougins..Les Poussot nous quittent le 25 et 

les Gouvy le 28. Ce même jour, nous regagnons Nancy...Juste le temps de préparer nos bagages pour partir 

avec PAJLOR en Angleterre....... 

 

le 31/05 à 5h du matin. Nous sommes un peu plus de vingt et prenons au passage à Lille un ménage venant de 

Bruxelles et notre fille Christine accompagnée par son amie Brigitte Lavigne (que nous apprécierons 

beaucoup pour sa simplicité et sa distinction) Denise Villeroy de Galhau et Alain  se sont investis dans ce 

périple , qui sera apprécié de tous. (voir programme)Malheureusement à leur retour , les Villeroy trouveront 

leur appartement cambriolé (tapisserie et argenterie); 

 

Après une compétition de golf, organisée par Paul Lévy-Rueff, le 9 juin, nous recevons une vingtaine d'amis au 

Consulat avec le traiteur Recouvreur...Beaucoup d'absents...Sympathique quand même 

 

11/05 



Au soir nous retrouvons à l'Hôtel "du Pré Braheu" Marie-France Stoffel et Jacqueline Ritter...accueillis 

chaleureusement par notre Hôtesse Lydie ....Diner excellent mais trop long!!!Le lendemain nous faisons notre 

périple sur le plateau Plombières - Xertigny...Elles nous quittent le soir et Pierre DLVG vient les remplaçer et 

nous faisons avec lui, le lendemain dimanche, le même circuit mais en sens inverse (probablement plus 

agréable car les montées sont plus courtes et les descentes plus longues...) 

 

13/06 

Nous rentrons en temps voulu pour voter aux Elections Européennes (et réception sous la pluie chez les 

Calvino)...Les résultats du scrutin sont encore plus mauvais que la désunion des droites pouvait le laisser 

craindre...Hollande en tête suivi de ...Pasqua-de Villiers...qui dépassent Sarkozi-Madelin...Bayrou n'atteint pas 

les 10%...Le FN divisé est perdant et les Verts et les Pécheurs et Chasseurs s'en tirent honorablement...Après 

la dissolution catastrophique de 1997, ce scrutin est un nouvel échec pour Chirac, qui ne peut que constater 

l'éclatement de sa majorité.... 

 

14/06 

Envoi de la déclaration d'I S F  (4,8 au lieu de 8,7 en 1998) mais cette dépense assèche progressivement notre 

PP...la solution de réduire la NP, en accroissant la PP des enfants n'est pas sans inconvénient.... 

 

15/06 

Cessation des frappes aériennes au Kosovo...Les Serbes évacuent le Kosovo...Les Kosovars vont pouvoir 

rentrer chez eux, mais tout est détruit...Les troupes de l'ONU découvrent de nombreux charniers...Le TGI va 

poursuivre de nombreux criminels de guerre serbes...Kouchner est nommé Administrateur du Kosovo par 

l'ONU...les opposants à Millosévitch sont de plus en plus nombreux. 

18/06 

AM étant à Strasbourg pour SEVE, je gagne la capitale en voiture, chargée pour la Bretagne; j'essaie de passer 

par Chalons-en-Champagne et rejoins l'AR N°4 avant Reims...On gagne 40 klm.... 

 

19 au 22/06 

Saintes en TGV, via Niort...Chantou et Myriam nous accueillent sur le quai....Je loue une voiture...Les 

jumeaux sont à quelques jours de l'oral de français...Je les aide en leur recommandant d'apprendre par coeur 

leurs fiches...Celà se révèlera utile!!!Le 21 nous assistons à la Chorale de Chantal... 

 

22/06 

Paris avec Chantal 

 

23/06 

La 9ème de Beethoven avec Chorégraphie de Béjart à l'opéra Bastille...Nos enfants sont là (sauf Christine et 

Laurent)ainsi que Patricia Seydoux et Alexandre Narakas...Excellent spectacle très tonique et le final est 

superbe....Après nous dinons chez Bofinger , rue de la Bastille...Chantal a vu Mme H. et Masson...Elle nous 

quitte le 25 et , après un déjeuner chez Marie-Adeline Risso (émue lorsque nous lui avons dit que "sans elle-

même et Jacques Getten AM n'aurait pas fait le geste qu'elle a fait pour le Gaillardin "), nous partons en voiture 

vers l'Ouest....Diner et coucher chez Yves et Marie-Paule (avec leurs amis Bauer,lui est Luthier réputé). Le 26 

nous déjeunons chez Eriau, qui va bien, et dinons et couchons chez les Riveau. 

27/06 Golf matinal avec les deux Xavier ...Diner le soir chez les Cousin (langouste et homard) et coucher à la 

chambre Bréat à l'Hôtel des petits Hortensias, oû nous sommes très bien accueillis par Nathalie et son 

époux.Avec AM nous faisons du vélo et visitons Caroline Delhaize, femme de Mathieu, qui est chez Gaby 

avec ses parents. Le 30 je joue au golf de Ploemeur profitant du retard de Justine, qui arrive avec Anouchka en 

fin de journée...Le soir nous dinons chez les Wideau (avec Caroline et ses parents) Nous évoquons nos 

soirées musicales il y a quelques années...Eric nous rejoint le 1er juillet..Nous rendons visite à Christian 

Bonnet, Sa femme ne le reconnaitrait plus !!! Il nous semble plus décontracté qu'autrefois...Nous regagnons 

Paris le 5 juillet, assez satisfaits de ce séjour...L'hôtel est sympathique malgré une table modeste... 

 

6/07 

Cinéma "le Barbier de Sibérie"...n'égale pas le Dr Jivago...des longueurs... 



 

7/7 

Xavier vient déjeuner. Il expose ses idées toujours fort intéressantes...et nous annonce leur achat d'une 

propriété au Cap Beynat (en remplacement de Batz)...Le soir, nous assistons avec Xavier , Eric et Diane au 

spectacle de Laurent au Théatre de Tourtour : "Georges et Alfred."...Nous faisons la connaissance de Philippe 

FERRAN, le metteur en scène, qui nous dit beaucoup de bien de notre fils. Il pense qu'il aura un bel avenir, 

car il est très motivé...La pièce, jouée avec Elodie COTTIN, nous enchante...et nous ressentons d'autant plus 

le contraste avec la salle pratiquement vide...Laurent avec qui nous dinons à la sortie est optimiste...Il est 

sollicité par des journalistes et notamment un journaliste de France 2, qui va lui réserver en septembre une 

interview dans la nouvelle revue "THEATRES"....Nous apprécions beaucoup la simplicité d'Elodie...Nous 

réfléchissons aux moyens d'aider ces jeunes à se faire connaitre... 

9/07 

Nous gagnons Crans, oû nous retrouvons les Xavier arrivés depuis quelques jours...Le temps n'est pas 

excellent.Nous apprécions la présence de nos enfants Xavier, Eric et leurs épouses et enfants...Tout le monde 

s'accorde au mieux et les distractions et sports ne manquent pas.A noter les performances d'Adrien, qui 

"caresse" la balle avec bonheur !!Marine très jeune fille , toujours souriante et Victor très éveillé et 

charmant....Quant à Anouchka , elle règne aux Grands Prés et trône dans sa chaise fournie par Robyr...Le 

17/7 belle ballade à Merbé, oû nous déjeunons à 10...Le 18/07 coupe Alex Sports, dont Xavier gagne le 1er 

Prix net (80 brut) Invité Gérard GAUSSEN à déjeuner ....Il vient d'apprendre la disparition de l'avion piloté 

par John John Kennedy Jnr, qui se rendait avec femme et belle soeur dans l'île , oû se trouve Sybille et les 

siens....Cette famille est marquée par le Destin, elle est maudite !!! (effectivement l'émotion sera considérable 

et semblable à la disparition de Diana, il y a un an.) 

 

19/07 

Le Figaro nous apprend le décès de Madame BONNET....Après tant d'épreuves, n'est-ce pas une délivrance ? 

 

21/07 

Nous voyons partir à regret Xavier avec femme et enfants pour rejoindre la Corse. Ils ont préfèré Marie-Astrid 

à leurs parents....et n'ont pas pensé que les cousines (Marine:Myriam) ne se sont vues qu'un seul jour !!! Celà 

ne doit pas se reproduire ! 

 

22/07 

Première leçon des jumeaux avec Bernard CORDONNIER. L'impression est tellement bonne, qu'il va les 

incorporer dans le stage de jeunes qu'il organise.. 

UNE MERVEILLEUSE CARTE DE SAINT JACQUES DE COMPOSTELLE 

"Santiago, 14 juillet 1999 

Au milieu d'une foule colorée et cosmopolite de pélerins, une joie profonde à partager avec vous. 

Affectueusement 

Jacques 

Claire " 

. 

ALLELUIA....DEO GRATIAS.... 

23/07 

Martigny Exposition BONNARD à la Fondation GIANADA avec les Eric et les Jumeaux...rencontré 

Françoise Axelroud. Elle se remet serainement de son veuvage....Les enfants de Raymond ont "vidé" leur 

appartement de St Cloud... 

25/07 

Obsèques d'Hassan II à la télé.Eric nous quitte. Il est reçu demain par le Dr des Services de 

Carrefour...L'entretien se déroulera bien...En fait Eric se plait bien dans son affectation actuelle...Mais il devra 

sans doute prendre la direction d'un magasin... 

27/07 

Excursion avec Justine et les jumeaux : St Luc, Chandolin...Tignousa...Le lac de Combavert...près de sept 

heures de marche...retour en car postal et taxi... 



Chantal réagit à ma proposition de la voir se soigner sérieusement...son mari devrait l'aider...elle refuse d'être 

hospitalisée et tout au plus accepterait une cure à St Malo avec son amie Decrout...Elle ne doit pas se 

contenter de sa situationactuelle! 

28/07 

Gérard Gaussen renonce à une partie de golf...et nous invite à déjeuner le vendredi 30/07 

 

Long téléphone d'AM avec son frère Jacques très confiant...parlé de tous les enfants et de son périple à 

StJacques..Claire l'a accompagné sur 550 klm en trois fois. Chacun de ses enfants l'a suivi sur une portion de 

l'itinéraire  Sa belle-mère a fait un infarctus en raison d'une chaleur excessive...Nous avons l'espoir de nous 

revoir bientôt. 

 

30/07 

Appelé Françoise DIEHL, qui a apprécié son séjour à Nancy...Nous allons tenter un nouvel arbitrage dans 

Charmoz avec Carrefour , dont le cours a fortement baissé... 

 

1er Août 1999 

Les jumeaux font leur première compétition (stroke play au Drapeau) et s'en tirent honorablement (Mathieu 

trou du N° 9 et Olivier à la moitié du fairway N° 9..... 

Les baignades profitent à Chantal et à sa mère... 

Bonnes nouvelles des Xavier qui sont arrivés à leur location du Var après un séjour chez Catherine très réussi  

en Corse. 

 

02/08 

Partie de golf avec Agnès et Philippe CHARTRON... 

Durant ce temps AM, voulant avoir des nouvelles de Mme Bardinet, tombe au Canon sur Philippe, qui lui 

répond de façon très abrupte et lui racrocche presque au nez...Ce garçon est manifestement mal dans sa 

peau...!! 

 

03/08 

Vercorin avec Chantal et ses enfants...Déjeuner au Victoria. Chantal va nettement mieux...L'arrivée de ses 

amis alsaciens (Mauer, Sigwald et Melon ) lui est très bénéfique...Elle descend les Violettes à pied sans 

problème...Nous espèrons que Bruno ne compromettra pas ces progrès... 

 

08/08 

Départ des Lahalle. Nos jumeaux ont été excellents à tous points de vue : serviables et gentils avec leur mère 

et leur soeur, passionnés de golf...Myriam est très intelligente et parfois capricieuse...mais si peu !!Nous avons 

terminé le vendredi 6/8 avec Michel Mauer et les twins par un 18 trous  achevé dans l'obscurité... 

 

09/08 

Moubra, bain avec les Mauer, déjeuner sympathique...Françoise DIEHL a commencé à négocier pour 

Charmoz d'AM et de Chantal en achetant des Carrefour à 122 ( soit 4.802 f l'action ancienne)...Selon elle les 

opérations de fusion en cours sont excessives...L'OPA de SG/PARIBAS risque de ne pas aboutir, non plus 

d'ailleurs que celle de BNP/SG+PB ...en définitive, beaucoup de bruit pour rien... 

On commence à parler de l'ECLIPSE SOLAIRE du 11 AOÛT.... 

 

10/08 

AM se sent vraiment bien des bons soins des époux TORRENT... 

 

11/08/99 

ECLIPSE  SOLAIRE...Nous suivons ce phénomène naturel avec intérêt et même émotion....et avec les 

lunettes appropriées offertes au dernier moment par un collaborateur des Brutin... 

 

15/08/99 



Bonnes nouvelles des enfants et petits enfants: Chantal bien rentrée à Saintes, que Bruno et ses fils quittent ce 

soir pour leur voyage au Kénia 

Christine à Bréhat, à qui j'apprends le décès de Mme Bonnet. 

Les Xavier au Cap Beynat profitent des sports nautiques...petit regret de Xavier pour le golf ? 

Les Eric sur la Côte (Chrystelle les a quittés brutalement ...) Ils partent pour les Canaries 

Laurent a récupèré Diane et poursuit son théatre...Il a été content de ma lettre à Hubert Védrine (pour 

l'Alliance Française) 

Nous profitons de notre solitude à deux : golf, bains dans la Moubra, Cinéma...et aujourd'hui grande fête à 

Crans, à laquelle nous associons Françine (dont le mari est à Tokio). 

 

17 AOÛT 1999 

Catherine nous annonce qu'elle va aller à Mont de Marsan, oû elle couchera chez Chantal, avant de se rendre 

à Soustons chez les Martel, qui célèbrent leurs 50 ans de mariage. Nous sommes soulagés de savoir Chantal 

entourée.... 

AM ne manque pas de souligner que c'est aujourd'hui l'anniversaire de 17 ans de la mort de leur chère 

maman.... 

Vers 16 heures un coup de téléphone de Laurent et Diane nous apprend l'heureuse nouvelle  d'une attente 

pour la mi-avril de l'an 2000...Quelle émotion et quelle joie pour ce jeune ménage....Les futurs grands parents 

en ont les larmes aux yeux ! 

Alléluia !!! 

 

19/08 

Déjeuner au Miedzor avec Françoise Axelroud et le ménage Borgoltz....Celà permet de mieux se 

connaitre...La pauvre Françoise ne perçoit que le tiers de la pension de réversion de son défunt mari...l'ex 

épouse recevant les deux tiers...Raymond, trop bon, n'avait rien prévu pour la protéger de ses enfants, qui se 

sont très mal conduits... 

 

20/08 

Déjeuner du Golf-Club de Crans : Rencontré Jean Deraemy, a Crans depuis 1927...habite Genève...ainsi que 

Denis Deforey et son épouse Marguerite (sa soeur, mère d'Hervé)...Denis a ététrès malade (embolie 

pulmonaire) et ne supporte plus l'altitude...Autres rencontres : Prosper Bagnoud, Propriétaire du Chaperon 

Rouge, Nicolas, Pdt de Chermignon, Zermatten , Pdt de Montana....Un conseiller national...Ehrsam très 

flateur sur Optigestion, oû Xavier sera beaucoup mieux que chez Pepsy...Gaston Barras se veut optimiste sur 

l'extension du Golf Nicklaus (en dépit des "Ecolos" et des Pdts des Communes voisines, qui ont aussi des 

projets!!!). 

 

Avons quitté Crans le 25/08 pour gagner Mougins...Après la déprime de l'arrivée...nous apprécions la journée 

des anniversaires CAUJOLLE à l'auberge des Mourgues à Callian...Sommes 37 et la surprise, préparée par les 

enfants à leurs parents a été complète...Nous revoyons les Charles, perdus de vue depuis 40 ans ! Les enfants 

et petits enfants sont sympathiques...Roger et Philippe Sirvent sont particuliérement attentionnés...Paco et 

Brigitte Berthellot pourront aider Laurent, gràce à leurs relations dans le milieu Journalistes- Théatre et 

Metteur en scène.... 

28/08 

Ile Ste Marguerite, oû nous nous baignons dans la foule des vacanciers, sur la côte sud face à St 

Honorat...plusieurs dizaines de bateaux sont au mouillage...Nous apprécions le bain dans l'eau salée à 26°...au 

retour nous tentons une course à Cannes...Le bruit et la foule nous découragent... 

 

29/08 

Un orage bienfaisant vient opportunément nous rafraichir....Visite de Stéphane et Laurence DELHAIZE avec 

Grégoire et Théophile...Ils vont bien et se plaisent à Mougins...Ses affaires sont prospères...Nous parlons de 

Perfect Technologie...Il voit de temps en temps Pierre BZ, qui a créé avec l'appui de CORA une Sté de 

commande de produits non alimentaires via Internet...mais celà ne profitera pas aux actionnaires de 

GMB...Philippe lui a d'ailleurs précisé que les nouvelles Stés ne seront pas crées dans le cadre de 

GMB...Selon Stéph. Ph est très isolé à présent  dans le milieu de la grande Distribution. 



 

30/08 

André et Liliane CHADEAU, invités impromptu par AM viennent déjeuner rapidement. Celà suffit pour 

nous permettre de renouer des relations aussi anciennes qu'affectueuses.. dans l'ensemble tout va bien dans 

nos deux familles André envisage de nous réunir avec les Rousselet et les Weinberg (adjoint de François 

Pinaud) à Paris 

 

Ce jour CARREFOUR et PROMODES annoncent une OPE amicale, qui fera du nouveau groupe le N° 2 

Mondial , après WALLMART. La menace , qui pesait sur Promodès du fait du Hollandais AHOLD aurait 

précipité l'accord entre Daniel BERNARD et Paul-Emile ALLAIS.....Ce qui est bon pour ce dernier n'aurait-il 

pas été possible pour CORA  ? 

 

Les cours de Carrefour et Promodès s'envolent...140 < 154 et 700 < 850....Emotion chez les syndicalistes 

paysans et les industriels en raison de la force de frappe accrue de la Centrale d'achat du nouveau Groupe 

Carrefour... 

31/08 

Bain à la Galère (oû nous tombons sur les Bertrand Vernes, que nous n'avions pas vus à Crans !!! Ils ont 

déjeuné chez Raymond B. avec Daniel Doustin...) Déjeuner chez Henri et Suzanne, oû nous avons la joie de 

revoir leur charmante fille Dominique... 

 

1er /09 

Les mêmes viennent déjeuner à la Maillane avec les Dellafaille...Deux "Château Talbot 1978" encore 

appréciables...Nous nous inquiétons pour la santé de Jacques Marvillet (qui aurait perdu 9 klg)... 

Etienne a eu encore une crise, heureusement résolue par le Tégrétol, Fanchette et lui sont très occupés par la 

préparation du mariage de Thierry et Chrystelle... 

 

3/09 

Arrivée de Xavier et Fabienne...Nous les retrouvons avec Eric et Justine (Anouchka est à la Maillane) chez 

Stéphane et Laurence Delhaize. Nous découvrons leur propriété, qui est très agréable et parfaitement 

installée...Stéphane réussit professionellement... 

 

4/09 

Après matinée au bord de la piscine, nous partons pour Brignoles, d'oû nous gagnons le Golf de Barbaroux, 

oû j'ai réservé des chambres...Après déjeuner , oû Etienne et Fanchette nous rejoignent avec le marié Thierry, 

nous partons pour le Val, oû a lieu la cérémonie de mariage. Le père Bernard de Villenfrais(ami d'Hervé) 

officie...Nous revoyons avec plaisir les Chailleux, Bruno et Bettina...et les frères Dupuy (Ernest, Jean et 

Françis) ainsi que leurs épouses...Chantal et Bruno (qui inaugure sa nouvelle Audi 6) arrivent à temps Chantal 

est bien...Il semble que le comportement de son mari soit meilleur !!!Après la messe nous nous rendons au 

Château de la Bilochère, oû nous attend la réception la plus sur-réaliste, que nous ayions jamais vécue....Buffet 

très quelconque et diner misérable...d'une durée effroyable...Nous nous sauvons affamés vers 2 heures du 

matin... 

Le 5/9 nous faisons une partie de golf avec Xavier, accompagnés par nos épouses, sur le terrain de 

Barbaroux, dont le site est splendide...Après déjeuner rapide, invités par les Etienne, nous partons pour le cap 

Beynat, oû X et F nous font visiter leur future maison...accrochée à la montagne...avec une vue splendide sur 

la mer et les îles d'Hyières...L'avenir dira si cet investissement important correspondra à leurs espoirs...Il est 

certain que de nombreux points sont positifs. Nous déposons  X et F à l'aéroport de Hyères à 30 klm de leur 

maison... 

 

6/09 

Eric est parti aux aurores et Justine passe ici la journée  pour s'embarquer à 18 h 10 pour Paris -Orly avec sa 

fille.Tout s'est bien passé avec les Marvillet et surtout avec Jacqueline... 

 

7/09 



A déjeuner les Caujolle...On parle de l'Anniversaire, de nos enfants , de leur histoire patrimoniale...Ils voient 

avec intérêt mon film du 27/08 et celui de "Georges et Alfred"... 

Parlé un peu vite le 6/09, car nous avons droit à la crise de Geneviève provoquée par le passage de Poirson 

 

8/09Dernier bain à la Galère et déjeuner à la piscine  avec Suzanne et Henri 

 

De retour à Paris. Vu les Xavier à Beauséjour avec les enfants. Les Laurent manifestement fatigués par le 

Théatre et Diane par sa grossesse qui démarre bien...Anouchka nous est amenée par Lucie et nous la portons 

chez Christine, car nous rentrons sur Nancy en passant ...par les Ardennes : Juniville et Tugny-Trugny ne 

rapellent rien par rapport à l'avant-guerre..Nous découvrons un Georges VILLAIN, classe 17, sur le 

monument aux Morts et de nombreux PATERNOTTE. Nous rendons même visite à une Mme Camus-

Paternotte, qui prétend se souvenir de ce Villain, "qui a fait polytechnique" Je lui promet de lui adresser un 

exemplaire de "Douce amère"....Nous couchons à Lechesne et nous baignons  le 14/09 dans l'étang de 

BAIRON (création du Conseil Général des Ardennes) avec délice...Retour à Nancy...AM est toujours aussi 

effrayée en voiture...(sauf quand elle conduit !) 

 

Revu Michel par hasard au Match de Médreville....!!! de plus en plus inquiet pour son frère, qu'il a si bien 

trahi !!! Son contrôle fiscal n'est pas terminé....(d'oû son retard à règler Christine !!!) 

 

16/09 

Compétition avec AM...Elle en sort très traumatisée...18 trous sont de trop ... 

 

18/-19/99 

Sortie improvisée en vélo vers le lac de Madine...Baignade agréable...Prise devant nous d'une carpe de 11 klg 

par un pécheur....mais l'Hôtel ne convient pas à AM, car trop "Bottin gourmand"...de plus nous n'avons 

aucunes affaires pour nous changer et passer la nuit...AM prétend être oppressée...et redoute un malaise 

cardiaque. Il va falloir être reçus par le Professeur ALLIOT d'urgence. 

 

20/09 

Le rendez-vous aura lieu ...le 15 novembre !!! 

Nous acquérons la maison de Martine Archen-Drouin , notre femme de ménage , dont la 

situation:abandonnée par son méchant mari, qui la laisse seule avec trois enfants a ému le grand coeur 

d'AM...(coût 800.000f.) 

 

22/09 

Laurent et Diane ont déménagé...Ils sont au 13, square Henry PATE, (16°), tel et fax : 01 46 47 65 72....Ils 

ont l'air satisfaits. Leur jardin terrasse sera remplacé par leur maison de campagne... 

 

23/09 

Le livre sur la Place. Achat du livre de Claude COULAIS "Les forces de la Vie" Préface de Raymond 

BARRE, qui rend hommage à l'élu chrétien.....Vu Hélène, qui s'efforce de vendre son bi-mensuel "Passions 

du Grand Est", dont le succès n'est pas assuré...Parlé avec Philippe DELESTRE, qui nous dédicace ses albums 

de caricatures...AM achète des chaussures chez Hasley. 

 

24/09 

Dinette chez André et Jacqueline P. avec Gérard WITT, très gentil...Il ne peut s'empécher d'évoquer la mort 

brutale de deux de ses fils à 26ans(voiture) et 30 ans (avalanche), drames dont sa femme ne se remet pas... 

 

25/09 

Vélo le long du canal de Bonsecours à Laneuveville...Pas évident, lugubre...On finit à Bosserville, oû , dans le 

cimetière "Napoléonien", AM découvre la tombe de Tonin et Marie-Louise BERGERET. Quelle émotion ! 

Oû sont leurs enfants décèdés ?...Sur le retour, par l'auto-route nous poussons jusqu'à Frouard à Véloland 

(derrière Leclerc)...Nous voulons faire arranger l'allumage et les sacoches d'AM et mon dérailleur....finalement 



nous achetons deux nouveaux vélos. Nos fidèles compagnons depuis près de ...trente ans seront en réserve 

pour nos enfants de passage!!! 

Diner chez les Calvino avec les Touvet...AM est appréciée. 

 

26/09 

Le mauvais temps et la fatigue aidant, nous renonçons à aller à Briey pour la messe anniversaire du Père 

BRANDI....Il était si bon et indulgent, qu'il nous pardonnera... 

 

29/09 

Ryder cup : Les américains l'emportent gràce à un putt de ...17 mêtres !!! 

 

30/09 

Dernière réunion avec Mme Demongeot chez IDEFT. Les redressements (dûs au travail insuffisant de 

Brouder et Dauteribes) sont cependant acceptables (2MF pour nous et 0,2MF pour Eric)...En principe la 

procédure devrait s'achever à la fin de l'année et le versement au début de l'an 2000. 

Pour notre part nous sommes bien décidés à quitter IDEFT dès que tout sera terminé. 

AM est reçue par Masson, qu'elle trouve bien vieilli et moins motivé....Il a failli lui dire quelque chose au/s de 

Phillippe, puis s'est arrêté... 

 

01/10/99 

Après nouveau test audio par Mme Lafleur...cette excellente dame m'informe que je ne peux pas être encore 

appareillé car mon audition est encore très suffisante (surtout dans les graves)....Je crains seulement que ce ne 

soit pas l'avis d'AM ?? 

Xavier vient déjeuner et nous recevons les SCHMOLL, père et fils, promoteurs du projet Trapper, contre les 

vols de voitures. je suis chargé de contacter Jean-Paul PROUST, nouveau Directeur de Cabinet du Mstre de 

l'intérieur J-P Chevènement, (qui vient de me remercier de mon mot de félicitation en suhaitant " de nous 

revoir" ...Est-ce un signe ? 

Nous sommes reçus par Mr Georges FOURNOLS, fiscaliste recommandé par Jacques GETTEN. Son fils 

Antoine l'apprécie beaucoup. Xavier nous accompagne...Bien que cet homme ne paye pas de mine, il semble 

plaire à AM par sa simplicité et son bon sens....Nous parlons des conditions d'une future collaboration... 

Nous recevons à diner et coucher Marine et sa cousine Anouchka.... 

 

02/10 

W-E à Boulaincourt chez Philippe et Brigitte, après un golf pluvieux à Chantilly avec Xavier, Eric et un ami 

de ce dernier : Fabrice...Le dimanche après la messe à Agnets, Philippe nous fait visiter sa commune, dont il 

est Maire depuis dix ans. Il a fait une oeuvre considérable dans tous les domaines...Nous sommes "bluffés" et 

remplis d'admiration...Retour avec les Xavier à Paris 

 

04/10 

Les Laurent nous convient à leur nouvel appartement 13 Square Henry PATE. Rez de chaussée un peu 

sombre, mais ils semblent satisfaits...Le square est un parking (interdit aux chiens !!!). La pièce se termine très 

bien avec une certaine affluence...Il prépare à nouveau le "Grand Guignol"...Diane est pâlotte...Nous 

déjeunons dans un petit bouchon sympa à proximité... 

 

06/10 

Nous recevons les Chatelin à Nancy...Catherine en grande forme vient partager notre dîner..Le lendemain, 

visite rapide du Musée et déjeuner chez Müller... 

Durant notre absence, une tornade a littéralement arraché un des stores du balcon...maalencontreusement 

abaissé par un "beug" de la télécommande infra-rouge...!!! Le dégat est important...Martine, qui vient d'être 

opèrée, affirme que tout était en ordre jeudi dernier... 

 

09/10 



Nous inaugurons nos nouveaux vélos...Hélas, déséquilibrée, AM fait à l'arrêt une chute, qui lui cause un 

traumatisme à la jambe droite, d'oû pharmacie, radio au centre de Traumatologie....et finalement 

soulagement, rien de grave mais grande nervosité... 

 

14/10 

Notre coupe de Golf...Scramble, Greensome(handicap: 3/5 et 2/5) Shotgun...Choucroute et ...Convivialité ! 

48 participants et 59 hôtes à table...Bonne ambiance...Beaucoup de succès avec les bouteilles d'Armagnac de 

St Pastou...Le prix surprise pour AM ne sera pas tiré au sort...car le tirage de la Loterie a eu lieu , il y a 49 ans 

aujourd'hui, le 14 octobre 1950, jour de notre mariage...AM a droit à un joli bracelet avec rubis et diamants, 

signé Brunner. 

Les Gouvy sont venus pour cette occasion (pour la première fois depuis 14 ans !!) Il a gagné le 3° prix...Nous 

les avons invités à diner chez Müller avec les ¨Poussot et les Michel (lui seul est venu !). Les Poussot nous ont 

invités le 14 au soir avec Zette 

Le 15/10 diner chez les Lucien THIEBAULT...Sympa Philippe DDJ (qui a beaucoup souffert d'une 

malencontreuse intervention chirurgicale, suite à une chute !), Marie-France et un ménage Beaudouin (de 

Pont à Mousson) 

 

16/10 

Compétition Rotary de Golf avec les amis de Mannheim, qui nous battent...Je suis le meilleur des français (33 

en stblf) 

 

18/10 

Bruno a reçu le dossier de Demongeot pour vérification de comptabilité 1996...Donc, avant le 31/12, elle va 

saisir les 4 enfants....Triste cadeau de fin d'année !!! 

 

19/10 

Pendant qu'AM part avec ses amies de SEVE pour une retraite au FREWALD (près d'Abreschwiller), je pars 

à Paris, oû je fais ma conférence sur la fin de "FRANCE" au Cercle Caambacérès : Heureux de la présence de 

JC et Jeanette Gourin, Lucien et Liliane C., et Lucien Lanier (très chaleureux et laudateur lors des questions 

qui ont suivi la conférence...) Cette dernière a duré 3/4 d'heure : 10' introduction avec la préface de Pierre 

Daninos, 15' extrait du film de France 3, concernant le conflit et 20' le reste : les acteurs, les 3 phases du 

conflit, les anecdotes et la conclusion....Beaucoup de succès...Surprise de la présence de Laurent et Diane et 

de Justine, Eric étant -selon son habitude - arrivé après la bataille ! et Xavier et Fabienne étant pris par d'autres 

occupations....Echos très sympathiques le lendemain au déjeuner de l'ACF, notamment de Raoul Moreau et 

excuses de.Jean Brachard et de Edouard Duchène-Marullaz. 

 

21/10 

Je retrouve AM handicapée avec sa jambe dont la guérison est longue à venir...Retour au centre de traumato, 

d'oû nous sortons un peu rassurés...Il faut encore une quinzaine de patience. 

 

22/10 

On a appris hier l'exil volontaire de Papon, refusant de revenir en prison pour attendre la décision de la Cour 

de Cass.concernant son pourvoi contre la décision de la Cour d'Assises de Bordeaux; le condamnant à 10 ans 

de réclusion...Ce matin on apprend qu'il a été retrouvé en Suisse à Gstaad et qu'il va être expulsé par les 

Suisses et remis aux autorités françaises...Un malaise cardiaque le fait hospitaliser à Berne...Tout le monde 

n'est pas d'accord sur cet "acharnement" judiciaire, médiatique et ...juif  contre un homme de 89 ans, qui n'a 

été qu'un exécutant parmi beaucoup d'autres de la politique anti-juive de Vichy.... 

 

23/10 

Sortie Rotary dans les Vôsges. Col des Feignes ; Hébergement au centre des Sports de l'ASPTT, très 

confortable...Ambiance sympa : Créhange, Mellini, Le Corvaisier, Stolz, Worms...Le lendemain marche 

Honneck, Kastelberg, (vu des chamois, gros comme des "vaches"!)Col de Thiaville retour avant 

l'orage....Hélas, à cause de sa jambe AM n'a pu que faire une partie avec les Worms et Mellini...Au retour 



après déjeuner Le Corvaisier s'endort au volant...Sa femme et Méllini ainsi que lui-même s'en tirent sans une 

égratignure !!! 

 

25/10 

Faisons connaissance; rue des Barres de SERCEAU, qui va prendre à SEVE le relai du Gaillardin. Marie-

Hélène VALLAT l'accompagne...On parle de la "seconde tranche" d'aménagement.... 

 

26/10 

Nous apprécions les bons soins de Nadine THEVENET, connue grâce aux Xavier.A diner Eric et Justine. 

 

27/10 

AM voit Marguerite HOPPENOT...Après-midi chez Fabienne avec ses enfants 

 

28/10 au 11/11 à Crans 

Avec Chantal, qui loge chez Lamon...Son état d'embonpoint nous inquiète de plus en plus! Sa vie est 

menacée à plus ou moins long terme...Il faut absolument faire quelque chose...Nous pensons à La 

LIGNIERE, à Gland, oû mon beaau-père allait fréquemment...Chantal l'avait même accompagné une fois...Je 

prends les contacts nécessaires et son séjour est programmé pour le 25/11 jusqu'au 8/12, oû elle nous 

rejoindra à Paris...Les soins sont psychiques, diététiques, désintoxication et cardio-vasculaires...Elle parait 

motivée malgré le scepticisme de Bruno(qui continue à trouver des bouteilles vides !!!) mais il consent 

volontiers à cette nouvelle tentative... 

Justine et Eric en W-E avec Anouchka, qui devient très intéressante... 

Nous bénéficions au début d'un temps superbe avec le spectacle des mélèzes aux feuilles d'or...Excellente 

partie de golf avec Gustave Barras(gràce à AM) le 5/11...Le lendemain, il tombe 10cm de neige et le golf sera 

définitivement fermé pour cette année... 

 

07/11 

Laurent retour d'Angleterre, oû le spectacle de Grand Guignol a connu un très bon sucès, malgré le boeuf 

anglais, le redonne ce soir au théatre Grevin devant une salle de 400 places comble....La famille Seydoux 

apprécie...Laurent et Diane vont à Ibizza pour un repos bien mérîté...Diane a trente ans le 14/11 

 

De retour à Nancy, le 12/11, nous recevons Suzanne avec sa fille Dominique et sa soeur Fanny, qui terminent 

leur périple de la Toussaint en Lorraine et Alsace...Apéritif à l'appartement (films de mon père à Excenevex et 

Nancy très appréciés) et diner à l'Hôtel Mercure...Je suis seul avec 5 femmes (Jacqueline Poussot s'étant jointe 

à nous). 

 

14/11 

Concert Nonette Tchèque de l'ALMC à la salle Poirel... 

 

15/11 

Enlèvement des tableaux Majorelle par le Musée des Bx Arts pour l'exposition de décembre et janvier. 

AM se rend au rendez-vous du professeur ALIOT, mais elle en sort désapointée...Il va falloir trouver un 

autre cardiologue... 

 

17/11 

Paris, Xavier vient déjeuner et préparer notre réunion de famille du 9 décembre...Il se donne beaucoup de 

mal...A 17 h ce jour nous recevons AM et moi J Getten et Serceau. AM signe le chèque pour la seconde 

tranche du Gaillardin. 

 

18/11 

Le matin Nadine et le soir diner "aux grandes marches", Place de la Bastille avec les co-prop. de la rue des 

Barres autour du ménage PELISSIER. Ses souvenirs concernant Papon, Chirac...sont passionnants: Gràce à 

sa fausse installation comme Préfet des Landes en 1944, Papon a réussi à devenir Préfet et Dr du Cabde 

Cuzin, Commissaire de la Rép...Il a su se faire apprécier et continuer sa carrière....Chirac était un des trois 



ENA en Algérie, affecté auprès de Pélissier, qui  était Dr au GG; Il avait pris JC comme chef de cabinet...par 

la suite il lui demandait conseil pour son affectation et également "comment devenir Ministre ? "... 

 

19/11 

Xavier et Fournols au/s partage ou don.UF aux enfants...Je suis plutôt pour le partage (mais en évitant les 

plusvalues) et eux pour la don. en UF...Promenade au Luxembourg avec AM...Diner chez Fabienne 

 

20/11 

A déjeuner Eric et Just.(anecdote d'Anouchka, qui prend la main de ses parents et se retourne pour dire :"au 

revoir" à la babysitter, qui vient d'arriver pour la garder !!!!)Le soir nous empruntons le Météor pour rejoindre 

le Palais Omnisports de Bercy, oû a lieu un gala de patinage , sponsorisé par Lalique...Les russes sont les 

grands vainqueurs... 

 

22/11 

Banque Martin Maurel avec AM;;;qui se passionne pour l'exposé de Marc de SCITIVAULT...Aperçu Sybille 

dt le père est à NY.Gros compliments sur Xavier par son Dr d'Optigestion (ouverture sur l'entreprise et 

internet)diner avec Philippe Courtial chez les Xavier. 

 

24/11 

A diner Laurent et Diane retour d'Ibizza...Ils vont souffler un peu, d'autant plus qu'Elodie Cottin est 

enceinte... 

 

25/11 

Reçu Henri-Louis,avec lequel nous avions perdu contact...Il se confie au/s du Père DOM GRAMMONT, 

qui est ignoré par les jeunes moines, ce dont notre ami souffre...Il aime prendre le thé (d'AM délicieux !) et 

nous écrit une charmante lettre. 

Ce même jour Chantal arrive à La Lignière et semble en bonnes dispositions pour faire une cure 

profitable...Bruno parait même apaisé de cette séparation bien nécessaire. 

 

26/11 

Nicole de Fouch, ayant un empéchement, nous allons à pied au jardin des Plantes et visitons le Musée 

d'Histoire Naturelle et une expo temporaire sur les minéraux au Maroc. 

 

27/11 

Golf à Chantilly avec les Xavier et Eric...AM reste à Paris, ce qui la désole un peu...mais pour sa jambe c'est 

plus raisonnable...Nous mettons deux heures pour regagner Paris avec Eric. 

 

28/11A déjeuner le Père CHEVALAIRE, Bénédicte L. et Marie-Aline R....AM fait toute la cuisine(escalope 

de veau, carottes, champignons...fromage et tarte aux pommes...) 

 

29/11 

Réunion Fournols Xavier...avec AM. On se rallie à mon idée de faire un simple partage, qui sera plus simple 

et peu onéreux.....AM commence à s'interroger sur son nouveau fiscaliste...par contre notre fils est brillant... 

Nous retournons avec plaisir à la piscine de l'Interallié...En fin d'après-midi, réception Place Beauveau à 

l'occasion du Congrès du CP et HFMIN...retrouvailles sympathiques avec les anciens collaborateurs : Rebière, 

Besse, Vacher, Pélissier,le monde change vite !!! 

 

01/12 

Nancy, Exposition Jacques MAJORELLE, inaugurée par Madame Jacques CHIRAC..Lorsque Rossinot nous 

aborde, je me présente comme anc. SG Corrèze et Prf. Rég. Limousin , elle nous demande :"y avez vous été 

heureux ? Nos tableaux sont suspendus en bonne place...Beaucoup de succès d'affluence.Au déjeuner à 

l'Hôtel de Ville, nous retrouvons Annette Majorelle, qu'AM n'avait pas revue depuis...50 ans ! 

AG de Sogilor: je fais partie du Conseil Syndical avec Leroux (nous remplaçons Gacon et Chateau. 

 



02/12 

Diner chez Monique B. avec Zette, les Bretagne, Marie-France...Je chante !! 

 

04/12 

Philippe et Brigitte Courtial à Nancy.Pot avec les de Lavigerie et Poussot...Bonnes affinitésLe 05 visite du 

Musée de l'Ecole de Nancy...Diner chez Jacqueline et André...Le 06 Musée des BA et déjeuner avec Cath au 

restaurant Pitchoun (oû nous serons intoxiqués Philippe et moi !!) 

Téléphone geignard de Bruno L., qui s'étonne que Chantal ne rentre pas directement à Saintes à sa sortie de 

La Lignière. Selon lui "entre ses parents et sa famille, elle choisit toujours ses parents"...Je lui demande s'il s'est 

posé la question de savoir pourquoi...Finalement j'obtiens que Chantal rentre plus tôt à Saintes... 

Le soir Rotary au Trianon à Maxéville. Conférence de Jean-Luc André sur son grand-père. Je fais la 

présentation... 

 

08/12 

Avec Xavier sommes reçus au Ministère par Jean-Paul PROUST au sujet du projet TRAQUEUR...Accueil 

sympathique. 

Le soir Théatre avec les Chatelin "Galabru : Monsieur Amédée" Drôle... 

 

09/12 

Réunion de famille. Première partie avec Françoise Diehl, Laget, Fournols et Getten. Bonnes performances, 

surtout avec Charmoz...Dans la seconde partie, animée par Xavier, AM annonce notre intention de transfèrer 

l'UF sur 25 M....On fera un simple partage par transfert des titres, qui sont chez Optigestion (mais qui devront 

y rester sur des comptes à ouvrir aux enfants en PP). Sur la suggestion de Fournols, au lieu de recevoir un 

capital (représentant l'UF) nous recevrons une rente. 

Par la même occasion la convention de rente viagère comportera l'historique de toute l'indivision (depuis 

1983) et l'acte sera enregistré, ce qui vaudra pour l'avenir au regard du Fisc. 

Nos enfants réagissent fort bien à cette annonce (sauf Christine, qui aurait voulu un don, qui lui soit propre 

pour compenser les conséquences de ses mauvaises décisions sur sa PP !!!)Xavier se révèle un excellent 

conseiller...son exposé est très prospectif... 

Déjeuner excellent préparé par Mauricette et oû les beaux enfants (sauf Bruno) sont présents. 

Le soir diner chez les Pélissier avec le curieux ménage Rothorn (Pasteur adventiste ....membre CIA ???) 

 

Du samedi 11/12 au 28/12 Croisière sur le "PONANT" au départ de Pointe à Pitre. Avion Air Liberté en 

classe Bussiness (J) appréciable...Première semaine les Iles Vierges . (voir détails dans mon agenda 1999) Cdt 

bruno DELISLE groupe belge assez vivant...belle navigation, mais c'est un voilier et ...il roule !Itinéraire : la 

Dominique, les Saintes, St Barth.(traces du cyclone) rest.Pélican (langouste)Virgin Gorda :barbecue langouste,  

belle plage, Vieques , Culebra , Norman Island est remplaçée par Just van Dike(superbe plage, plongées des 

pélicans...St Kitts, (énormes dégats aux jetées par la récente tempête) Pointe à Pitre : excursion intéressante 

(bananes, distillerie, fleurs)déjeuner à l'Hôtel de la Vieille Tour à Gosier....Nous regagnons le port pour la 

deuxième semaine : les Grenadines (nous sommes les seuls): Marie Galante (messe à terre), Béquia, 

(excursion, Musée Baleines, Tortues ) Mayerau (plongée bouteille pour J )Grenade, St Georges...Eglise, 

Marché et plage. Déjeuner rest. Coyaba...A bord diner du Cdt, oû nous sommes conviés...Carriacou: journée 

plage sur ile...barbecue, orchestre Steelband...le soir Karaoke, je chante "la mer"Ste Lucie à Marigot Bay, où 

nous revoyons notre escale avec les Riveau, il y a 5 ans ! ...puis la Soufrière Excursion sulfur, forêt sauvage...a 

bord cocktail offert par Kuoni (foie gras tockay)...Steelband endiablé..serpent , cracheurs de feu.24/12 escale 

aux anses d'Arlets, où nous accueillons Félix Hilaire FORTUNE à bord du Ponant. Apéritif offert par le 

Commandant GENEVAZ. Nous allons à terre , où nous les traitons au restaurant Ti sable...langouste, pluie 

tropicale. FH raconte sa vie. Sommes heureux de le retrouver...après son départ, bain...Noël à bord..Diner 

avec les ménages TROESCH (Dr Kuoni Strasbourg) et KRONENBOURG...Sympa...feu d'artifice en 

rade...Louise, la canadienne chante Noël;;(nous apprendrons le décès de Tante Marcelle ce jour à l'Hôpital de 

Bruxelles)Le 25/12 à la Dominique, nous assistons à la messe dans l'Eglise de Portmouth...en anglais et chants 

créoles...excellente ambiance de confraternitéavec les noirs endimanchés...Après-midi, plongée bouteille pour 

moi...Nous quittons le bateau le dimanche 26. En appelant Mougins, nous apprenons le décés de tante 

Marcelle, connu depuis la veille par Geneviève. Nous apprenons également, que la Métropole est éprouvée 



par la tempête...Orly est fermé...Nous décidons de rester à l'Hôtel de la Vieille Tour, où nous dinons et 

couchons. Nous partirons le lundi soir et arriverons à Paris le mardi 28 au matin. 

 

Mercredi 29 Le THALYS nous emmène à Bruxelles. Obsèques de tante Marcelle avec toute la famille 

LAVRY. Les Michel sont venus de Paris en voiture. Cérémonie animée par les petits enfants...Véronique est 

revenue de Thaïlande..Lunch à la Seniorerie, oû nous sommes venus si souvent...La chère Tante a rejoint sa 

fille Michèle ,son mari René. ainsi que son frère Pierre et sa soeur Guidy....Requiescant in pace ... 

 

A Paris pour apprendre que Bruno est rappelé pour dégager les arbres...De ce fait aucun Lahalle au cap 

Bénat...et Chantal, quitte Saintes pour Mont de Marsan.. 

 

31/12 

Vol AOM pour Toulon...Cardinale Sud...Temps magnifique...Les Courtial,,,au complet, Colette Narakas et 

nos autres enfants. Xavier et Fabienne ont préparé cet hébergement de façon parfaite : ballades vers la mer, les 

sentiers côtiers;;;Réveillon chez eux avec un excellent saumon, un exceptionnel caviar (négocié par Philippe 

dans des conditions homèriques ! diner à la Tonnelle à Bormes les Mimosas Cette pendaison de crémaillère a 

été remarquablement réussie... 

J.Marvillet vient nous chercher le lundi 3/01 au matin. pou gagner Mougins. 

 

 

JOURNAL   2000 

 

Du 3 au 6 Janvier de cette année  2000, qui s'est passée sans "bogue" nous sommes à Mougins.Suzanne et 

Henri viennent déjeuner le O5/01 à la Maillane. 

Par contre la fin de l'année 1999 a été terrible, puisque les 26 et 27 décembre la Tempête, où plutôt l'ouragan 

a dévasté des régions entières de Bretagne jusque dans l'Est et dans le sud-ouest. Outre les arbres centenaires 

arrachés, la marée noire provoquée par le naufrage du pétrolier "Erika", vient étaler ses méfaits sur 400 klm de 

côtes depuis le Croizic (Eriau est éprouvé !) jusqu'à l'île d'Oléron..; 

 

09/01 

De retour à Nancy, nous constatons chez Catherine à Bouxières les énormes dégats de la tempête. 80% des 

arbres sont à terre...Seuls les petits arbres dédiés à ses petits enfants "ont bien tenu le coup" (dixit 

Théodore).Ils étaient tous rassemblés à la grand Cour pour Noël et ont vécu intensément ce drame...La 

valliance de Cath. a déjà décidé de replanter "deux arbres au lieu d'un". 

 

11/01 

Cath nous emmène dans sa forêt près de Baccarat, où des parcelles de bois ont l'aspect de "Verdun après la 

bataille"...C'est impressionnant...Un forestier péruvien est là pour voir les dégats...Déjeuner avec une 

sympathique directrice du Secours Catholique 

 

12 ert 13/01 

Colette et Françoise sont à Nancy. Diner à Bouxières , Elles couchent à l'appartement, Visite du Musée et 

déjeuner chez Müller... 

 

14/01 

Visite à Tititte à Gentilly...elle supporte mal les soins intensifs et espère revenir à l'hôtel-Club. 

On tire les rois chez les Tenette 

 

18/01 

Paris Déjeuner du Cercle Cambacérès à la Maison des X....L'assistance est vraiment fatiguée ! 

 

19/01 

Avec AM nous découvrons la Clinique du Château à Garches et le Dr CUCHE, (indiqué par Brigitte 

Courtial), qui va s'occuper de Chantal. Notre impression est bonne. C'est un Hôtel 4 ou 5 étoiles !!Chantal ira 



pour un éventuel ajustement de ses médicaments, son sur-poids et la désintoxication...Elle pourra continuer à 

fumer...La liaison avec l'Hôtel de Ville est aisée par autobus (467 et 72) 

 

20/01 

Nadine Thévenet est la bienvenue...L'après midi nous mettons au point avec Xavier le document  sur la rente 

d'usufruit suite à la cession du 15/12/99 et l'Historique de l'Indivision (qui sera enregistré) 

Le soir nous dinons chez Christophe et Betty Chatelin...Ils sont paisibles dans l'attente d'un naissance..Yves 

était là. 

 

21 au 23/01 

Week-end à Saintes...Nous constatons que Bruno est toujours morose et aigri. Il est taciturne et continue à ne 

pas comprendre l'état de Chantal...Deux faits positifs cependant : il est d'accord pour une longue 

hospitalisation, ce à quoi il s'était toujours opposé, et il risque d'être muté au Ministère à Paris (ce qui 

présenterait de nombreux avantages) 

 

24/01 

Eric nous annonce qu'il va obtenir le poste qu'il convoite " Responsable du marqueting des Services du groupe 

Carrefour." Il dépendra directement du Dr Gal des Services 

Mauvaise nouvelle Jacqueline Poussot nous apprend qu'Annette Gouvy a eu une hémorragie cérébrale. Elle 

est à l'Hôpital Foch. Jean est attèré. Nous l'appelons. Elle a marchè cependant et parlé avec difficulté...AM 

pense qu'elle pourra s'en sortir...Ce n'est peut-êtrte qu'un gros ictus provoqué par ses contrariétés : amputation 

d'un doigt, déménagement... 

25/01 

La Commission de Bruxelles autorise la fusion de Carrefour et Promodes à la condition de" la cession dans les 

meilleurs délais de la participation de 42% détenue par Carrefour dans le capital de son concurrent Cora" . 

Philippe BZ a déclaré :" Celà fait trois ans que j'attends celà. Je suis très heureux qu'une issue pacifique puisse 

être trouvée "...Tout dépendra du prix demandé par Carrefour...Il se déclare également prêt à accueillir tout 

partenaire pacifique, quelle que soit son identité. 

La position de DB est évidemment différente."la fusion avec Promodès rendait cette participation nettement 

moins stratégique " et il s'est engagé à se retirer dans un délai , qui tienne compte des procédures 

judiciaires...."Nous voulons que le périmètre initial de l'entreprise soit rétabli et que la valorisation de 

l'entreprise tienne compte de celle des entreprises de distribution" 

Prétendants possibles : Auchan, Casino...Wall-Mart 

 

En résumé 

Feu vert pour Carrefour, la fusion devient effective 

Philippe marque un point et retrouve une chance de récupérer son capital 

Notre "minorité" se révèle avoir été une "monnaie d'échange" intéressante pour Carrefour 

Si Carrefour avait "absorbé " Cora, il n'aurait sûrement pas pu obtenir la fusion avec Promodès 

 

,A l'Hôtel de Ville , conférence de Nicole Villoteau, femme extraordinaire, spécialiste des animaux à sang 

froid;;;des serpents aux varants de Komodo...Pierre DLV est intervenu...Beaucoup de succès... 

 

26/01 

Laurent et Diane sont bien rentrés enchantés de leur périple aux Antilles. Colette également. 

Diner chez Jean-Paul et Patou...Leurs enfants sont superbes : Géraldine nous parle des urgences à St Dié, 

nous entrevoyons Loraine (aussi jolie que sa soeur et Antoine (immense)..Les Paul-Daniel partagent cette 

soirée...JP est en grande forme, Patou est plus fatiguée...Tititte est bien rentrée à l'Hôtel-Club. 

 

27/01 

Golf avec AM le temps est superbe 

 

28/01 



Pluie et vent...Diner chez Françoise Lesure avec les mêmes :Archambault, Marsal, Marie-France, les Gacon et 

Bréard...AM trouve les conversations décevantes!!! 

 

30/01 

Messe à St Fiacre (Curé Kunegel) pour la mémoire d'Antoine RITTER, récemment disparu...Après déjeuner 

au "César" et Ciné Caméo :"Le pique-nique de Lulu Keuf" avec Noiret, Carole Bouquet, Audran...Très bien vu 

pour les personnages psychologiques...AM sympathise avec Mme Steiner, notre voisine, grande supporter de 

Rossinot... 

Catherine nous apprend la naissance du N° 3 d'Isabelle une fille prénommée MARGAUX (après Valentine et 

Jules)...Tout va bien. 

 

31/01/00 

Chantal nous apprend que Bruno est nommé à Versailles à compter du mois d'août. Il sera affecté dans un 

service  au centre ville...Elle parait enchantée de cette mutation, qui va changer bien des choses...Nous 

partageons son enthousiasme... 

 

02/02 

Les choses ne sont pas si simples...Versailles serait "un placard"...Or,  le chef d'etat-Major de l'Armée de l'Air 

vient inspecter la base de Saintes vendredi et le Cdt en second  vient de demander à Bruno de se rendre ce 

jour là à Mt de Mars. en mission...Bruno a donc l'impression que l'on veut "l'écarter". Il a rassuré son 

interlocuteur en s'engageant à ne pas parler de son cas personnel au CEMAA... 

J'encourage B. à voir demain son Chef de Base : il est normal qu'il soit là en tant qu'adjoint du responsable de 

la formation et  il renouvelle qu'il ne s'adressera pas au Grand Chef, mais il demande au Cdt de Base, 

qui l'a toujours soutenu, de parler de son cas au Chef d'EM afin qu'il obtienne à Versailles son 

avancement.Bruno semble décidé à suivre mon conseil... 

 

04/02 

Avec Chantal à la Clinique du Château à Garches. La bonne impression se confirme. Chantal a un bon 

contact avec le Dr CUCHE. Ce dernier est très net : si elle n'a pas la ferme résolution de se désintoxiquer 

complétement le séjour est inutile...Chantal rentrera fin février  et au plus tard le 1er mars. Mr Colette est 

responsable des soins et Mme Renard de l'accueil et de l'intendance...Retour en moins d'une heure par les 

Bus 467 et 72... 

Ce soir Bicentenaire du Corps Préfectoral  au carrousel du Louvre. exposition, cocktail, concert Orchestre de 

Paris, direction Yan Pascal Tortelier(Marseillaise  et Symphonie Fantastique de Hector Berlioz, Diner avec 

Genton, Sénateur du Cher, Aubrac et Kaeppelin) Revus depuis tant d'années : Pierre et Elienne Brunon, elle 

inchangée, lui cadavérique !!! et les Eriau, Rebière, Pélissier,Gourin, Mmes Erignac, Taulelle, Demange, 

Périllier...Soirée sympathique, très bien organisée par JP Duport, Préfet de Paris et Pdt de 

l'ACPHFMIN...Traiteur Potel et Chabot.On danse des valses...Coucher à 3H. 

 

06/02 

Nous découvrons "La LORIANE" menés par Laurent, Diane et ...Gordon et accompagnés par Eric, Justine, 

Anouchka...Chantal est avec nous. malgré les dégats de la tempête, le parc est beau et récemment agrandi. 

Quant à la maison, qui ne manque pas de charme, elle suppose des travaux très importants...Nous déjeunons 

dans une sympathique crèperie devant l'Eglise de Montfort l'Amaury. Au retour thé chez les Eric. 

 

07/02 

Chantal regagne Saintes. Nous partons à Crans , où nous retrouvons Fabienne et ses charmants enfantsa 

ccompagnés d'Anna 

. 

08/02 

arrivée de la népalaise : Sunny, fort sympathique et qui nous est "prètée" par Fabienne 

 

09/02 



Eric , qui est officiellement devenu l'Adjoint du Patron France des Services Carrefour, reçoit beaucoup de 

compliments de ses anciens vendeurs et même de son ancien Chef...Le nouveau, Christophe LE  BRET, qui 

vient de Promodes semble bien disposé et savoir "ce qu'il veut"..., 

10/02 

Beau temps est là...Revu avec plaisir les Torrent. Arrivée de Marie-Jo Bonvin, qui vient prendre la place de 

Pauline...Quant à Sylvia elle n'a donné aucune nouvelle...Elle est très efficacement remplacée par Sunny, la 

Népalaise, dont nous apprécions la gentillesse et la grande rapidité.Elle s'occupe en particulier fort bien 

d'Anouchka, qui fait le bonheur de chacun...et en particulier de Christine 

 

12/02. 

Arrivée des Lahalle (Chantal et ses trois enfants) nous sommes seize à Crans !! 

 

14/02 

Très beau temps dont nous profitons pour skier en famille...Les jumeaux font des exploits avec leurs amis 

Weissgerber (35 pistes dans la journée !!!) 

Chantal a réussi à avoir des nouvelles de l'Abbé Sierro, hospitalisé à Sion...son état n'est pas fameux... 

 

16/02 

Chantal va rendre visite à Sierro , qui est à l'Hôpital de Sion.Il va mieux et doit être opéré du coeur 

prochainement. 

 

17/02 

Il neige abondamment...Xav et Fab s'occupent activement de l'aménagement du grand golf (salle de bains et 

séjour) 

Le soir Théatre des enfants sous la direction de Christine. les prestations s'améliorent...Variétés, thriller et 

Mélanie dans l'hotellerie....Marine très pro, Myriam dompte son trac, Adrien drôle et Victor étonnant de 

spontanéité...Les dialogues sont bons. 

Les Borione viennent rechercher leurs petites filles après le diner. 

 

18/02 

Toujours de la neige...depuis trois jours...déjeuner sympa avec Gérard Gaussen Xav-Fab et Christine au 

restaurant Continental.  AM fait du ski de fond. 

 

19/02 

Pot avec les Borione et Françoise Axelroud... 

 

20/02 départ des Xavier, Ski avec les jumeaux...Le très beau temps du 21/02 nous permet une splendide 

journée aux Violettes...Je parle du projet pour leur mère et leur demande leur appui pour convaincre leur 

père de participer au rétablissement de celle-ci..; 

 

22/02 

Départ de Chantal et ses trois enfants...Bruno n'est pas à Bordeaux pour les accueillir !!!Il est à Fabrèges 

Départ également de Christine et Anouchka. Cette dernière s'est révèlée une enfant délicieuse et facile!!! 

Cath. téléphone à AM. Ph. et J BZ ont été perquisitionnés à Paris alors qu'ils étaient à Méribel. Ph; furieux a 

demandé à Cath. de prévenir Michel et AM... 

 

23/02 Journée de ski à l'Aminona avec AM...Très beau. Le soir nous apprenons que l'enveloppe ouverte 

àl'Hôtel St Géran de l'Ile Maurice par Justine et son mari  a donné le sexe du N° 2 : UNE FILLE !!! 

 

25/02 

Je pars , seul, pour Mougins...Am en profite pour se reposer à Crans...elle a appelé Françoise Diehl pour lui 

demander d'intervenir auprès de DB afin d'"arrondir les angles"...Elle suggère un tiers pour provoquer la 

réunion des deux antagonistes...R/ DB a obtenu de Bruxelles de longs délais...DB veut retrouver l'actif de 



96...La procédure ne fait que "suivre son cours" le bruit court que Ph chercherait à s'allier avec Naouri pour 

racheter les 42%...DB voudrait 8 à 10 MMF... 

 

26/02 

Practice à Mougins...Mon bois 5 neuf se brise au premier mouvement !!!Dominique et Mijo Touvet viennent 

visiter le jardin et diner. 

 

27/2 

AM a fait trois heures de ski de fond...Le prof. Aliot écrit au Dr Masson que "l'examen écho Doppler des 

vaisseaux à destinée cervico-encéphalique réalisé chez Mme AM G est tout à fait normal...Celà est donc 

rassurant" 

Arrivée des Poussot et Gouvy. Elle semble bien...son opération de la main est très discrète... 

Alors que tout allait bien, Geneviève, qui agresse sa fille sans arrêt, fait encore une crise, qui justifie ma mise 

en garde...Jacques m'explique sa situation...Il est obligé de crier pour se faire respecter par ces deux femmes !!! 

heureusement AM téléphonant le lendemain remettra tout dans l'ordre !!! 

Valbone avec J Gvy (mauvais greens)...Beauvallon, nouveau 18 trous intéressant et assez fatiguant..Je m'en tire 

assez bien (16+13);;;dernier coup d'antologie (balle accrochée au bord d'un banker...dans le trou à 8 mêtres 

avec un chipper !! ) reçus avec André et Jacqueline chez les Semin en haut de Beauvallon, aperçu la"forteresse 

" de André Rousselet 

1er mars  Pas de golf. je vais chercher AM à l'aéroport.Les amis déjeunent et dinent à l'extérieur. 

 

02/03 

Golf à Mougins avec Claude Elbel...mal joué mais le golf est splendide. AM nous accompagne 

Le soir notre réception mais sans golfeurs...seuls les amis lorrains ou parisiens...28 en tout ...Partie dinatoire 

assez réussie par le traiteur Ernest. Le même Maître d'Hôtel sympathique, d'origine algérienne...Tout le 

monde a été content...Excellentes histoires par Philippe DDJ et Michel Siboulet... 

03/03 

Golf de Riviera avec Philippe Saptral , sympathique membre de St Germain Nous faisons 31. 

04/03 

Après agréable déjeuner offert par Henri Lagache et Bernard Vilgrain au Club de La Galère, les amis Poussot 

et Gouvy prennent congé...Etienne et Fanchette les remplacent. 

Nouveaux incidents avec Geneviève, qui ne cesse de crier après sa fille Jacqueline. Nous en avons assez de 

cette famille insupportable !!! 

05/03 

Messe...Le curé Lambert annonce la disparition de la Paroisse dans 18 mois  !!! déjeuner à l'Estaminet, simple 

et bon. 

06/03 

Port Fréjus avec Etienne et Fanchette...Excellent déjeuner de poissons grillés à la brasserie "Les Galoubets" sur 

le Port.Ils rentrent à Marseille 

.07/03 

La Mercédès tombe en panne devant la porte...à cause de l'alarme...J Marvillet se débrouille assez bien pour la 

dépanner. 

Dernier jour  au golf de Mougins avec Claude Elbel et un sympathique allemand de Cologne...Très mauvais 

jeu pour moi... 

 

08/03 

Retour à Nancy : l'horizon s'obscurcit.. AM souffre de la hanche....Chantal s'habitue à sa clinique mais a des 

états d'âme (son mari trouve le moyen de lui dire que leur départ à Versailles ne sera décidé qu'en avril....Il lui 

raconte le cas d'un de ses collègues de la base dont la femme alcoolique s'était guérie mais avait replongé d'où 

divorce !!! n'est ce pas de la cruauté mentale ?)...Xavier est stressé et dort mal...Il en fait trop, mange mal et ne 

fait pas assez de sport...Eric est repris par son obsession vengeresse et accumule les fax intempestifs et les 

suggestions aussi démentielles qu'inopportunes !!!Catherine est exacerbée. Sa solitude est difficile à porter...Ses 

problèmes d'arbres sont très lourds et peut-être du coté de ses frères y a-t-il quelquechose ? 

 



10/03 

Patrick Gérard m'envoie l'extrait du J.O. contenant le Décret du 3 mars 2000 portant transfert du chef lieu 

d'arrondissement de Montmorency à Sarcelles ....Sic transit !!! 

 

16/03 

Première sortie de Chantal...Elle aurait perdu 2 kg...Celà ne se voit pas mais elle est plus alerte et le 

changement de médicaments semble positif : Plus de Laroxyde, Epamide et Aldol...remplaçés par Stillnox, 

Atharax et surtout Lithium (nous espèrons beaucoup de ce dernier) 

 

17/03 

Déjeuner anniversaire d'AM (69 ans) avec Chantal, Laurent et Diane (bien arrondie !) au restaurant Sarrasin, 

dans l'ile St Louis...Chantal rentre à Garches et Adrien la remplace... 

18/03 

Institut du Monde Arabe, exposition Jacques Majorelle, nos tableaux sont très bien plaçés, surtout  le "Nu à 

l'amphore", à la sortie sur fond bleu, entouré de quatre tableaux des jardins Majorelle de Marrakech et fort 

bien éclairé par le haut...Nous déjeunons au snack et regrettons de n'avoir pas vu la reconstitution des souks 

marocains sous la tente de l'entrèe...Avec Adrien nous allons au Théatre de l'Ile St Louis "le rat qui voulait de 

l'amour",par deux comédiens musiciens et poètes 

19/03 

Messe à St Gervais...Adrien est un compagnon très agréable...Nous voyons sur le pont un excellent numéro de 

jongleur...Nous rentrons à Nancy ce soir. 

 

20/03 

Chez Catherine déjeuner. Son jardin est bien dégagé...Les souches sont dynamitées en attendant d'être 

enlevées par Hélico. 

AM souffre toujours de sa hanche...Masson finit par nous envoyer une ordonnance de radio par fax. Celle-ci 

se révèlera favorable. Nous allons consulter le Dr Bernard DAUM, Rhumatologue et médecin de Sports...ami 

de PDLVG. 

 

28/03 

Noblet nous signale un "chèque très important" émis par Chantal, dont le compte ne comporte plus que des 

Carrefour...(300.000f émis au profit de Marie-Christine de Gouts, le 6/3, soit trois jours après son entrée à la 

clinique de Garches...)....encaissé le 16/03. 

 

30/03 

L'état d'AM ne s'améliore pas...par moments elle ne souffre plus du tout...puis les mêmes symptômes se 

reproduisent...Elle va consulter un ostéopathe Mr Selme, recommandé par Coulais. 

 

04/04 

AM a vu hier Mr Selme et en a été très satisfaite...Elle était très soulagée et a beaucoup parlé spiritualité avec 

lui. Ce dernier ne pense pas qu'une IRM soit nécessaire.Par contre le DR Marc Bigard, chef du Service 

Hépato au CHU de Brabois (qui a eu la gentillesse de nous recevoir via son ancien patron le Prof. Gaucher, 

ami de Michel, qui l'avait contacté) a fait moins bonne impression...Il a estimé cependant que les gammas ne 

suscitaient aucune inquiétude, mais que par contre une coloscopie serait à faire 

AM était très bien ce matin, lorsque je l'ai quittée pour aller au golf....Ce soir je la trouve défaite, car ses 

douleurs ont repris et de plus un téléphone larmoyant de Chantal l'a perturbée. Le Dr Cuche ne voudrait pas 

qu"elle aille à Saintes...Selon les infirmières , elle aurait repris de la boisson (rue des Barres ???) Cette fille 

commence à nous faire tourner en bourrique !!! Elle est trop gâtée et capricieuse et incapable d'un effort 

soutenu et durable... 

 

06/04 

Dr Cuche me rappelle. Il y a des progrès certes mais deux éléments l'inquiètent : son immaturité et le 

problème de l'alcool, qui ne semble pas règlé...Elle a réagi au sujet de la sortie de Saintes supprimée. le 

traitement au lithium semble être bénéfique. Le mari est d'accord pour venir à Paris avec ses enfants. Chantal 



a un comportement "fuyant" avec les collaborateurs de la Clinique...Il verra Bruno, qui doit venir, mais rien ne 

presse. Le rappeler dans dix jours. 

AM va voir le Dr Dellestable et une Kiné à Pont-à-Mousson... 

Bonne conversation avec Fabienne, qui voit très clair dans le cas de Bruno et Chantal. 

 

07/04 

Légion d'honneur de Bertrand Gasse; 

 

08/04 

Avec AM chez le Dr Dellestable...radios et antiinflammatoires....AM souffre moins mais sa jambe droite est 

raide...elle marche difficilement...et son moral s'en ressent. 

 

09/04 

Pour la distraire, nous allons à Vagney, près de Remiremont, exposition de vieilles voitures...on monte au 

"Haut de TôT" à l'Hôtel la Croix des Hêtres...beaucoup de près couverts de jonquilles 

 

10/04 

Messe de pâques chez les Dominicains...Parlé avec Mr Lopinet, ex Notaire et ancien d'Algérie... 

 

14/04 

Paris., où nous accueillons le 15 la famille Lahalle. C'est la première fois que mari et enfants revoient leur 

femme et mère depuis le 26 février !!! Chantal est déjà beaucoup mieux..Les choses se passent bien malgré les 

jérémiades de Bruno - et même d'Olivier- quant au comportement de Chantal "qui ne mène pas sa 

maison...incapable "de signer un chèque " (sic) ....la venue surprise de Charles Weissgerber pour fêter les 18 

ans des jumeaux détend l'atmosphère...le dimanche nous déjeunons dans l'ile St Louis et ils repartent en fin 

d'après-midi. 

 

16/04/00 

Naissance de Marie à l'Hopital franco-britannique de Levallois à 3 h. du matin. L'accouchement s'est achevé 

par une césarienne...Tout va bien. L'enfant pèse 3,8 Kg. Nous irons la voir le 17 après-midi.conduit par 

Laurent, qui a déjeuné avec Xavier chez nous.Le jeune père est littéralement "gâteux" devant ce don du Ciel. 

Diane supporte apparemment fort bien cette maternité...Sa maman est venue à Paris. 

 

18/04 

M° Fournols pour notre déclaration d'impôt sur le revenu...Il entérine mon travail préparatoire et il va 

réfléchir sur l'ISF, dont je lui remets une esquisse... 

Cercle Cambacérès : conférence de Jean Sénié sur Chateaubriand et la Bretagne. 

Ce soir grande réception de 53 personnes chez Xavier-Fabienne pour les "120 ans " de ses parents. Les 

"affreux Jojos" ont bien fait les choses...Annonce des fiançailles d'Edouard Courtial. 

 

19/04 

Déjeuner à l'ACF. Voisin de Vié, qui raconte beaucoup de souvenir de l'ancien Dr des RG 

Vu au Cercle Interallié Amar, Dr, pour notre réception des "noces d'or" le 14 octobre...Finalement les salons 

du deuxième conviendront... 

Acuponcteur N'GO pour mon épaule...et messe à la mémoire de Simone Doublet à Ste Clotilde... 

 

20/04 

Déjeuner chez  Bénédicte Lebon avec le ménage Getten...Nous ne connaissions pas cette dernière...L' après-

midi nous allons à la Fondation de France et règlons le sort de la Fondation Manuel avec Valérie Aubier. 

Le soir diner anniversaire de Laurent au restaurant Sormani, invités par notre fils avec Colette et Alexandre, 

Xavier et Fabienne. Excellent diner rempli de truffes !!! 

 

22/04 

AM apprend par Maryvonne, que Philippe est atteint d'un cancer du poumon !!!stupeur mais pas surpris ! 



De retour à Nancy, nous recevons les Eric, venus pour le baptème d'Almine Leclerc sur la Colline 

inspirée..Quelques ballades en forêt de Haye, qui reverdit après la tempête...Nous incitons Eric à voir DB 

pour "calmer le jeu" vis à vis de Ph. et également de nous !! 

 

24 - 27/04 

Semaine très occupée par les entreprises : stores, machine à laver, retour des tableaux Majorelle,etc...AM est 

toujours handicapée. Le traitement de Masson semble pourtant la soulager... 

 

28/04 

Frère Jöel nous apprend l'hospitalisation d'urgence , il y a trois semaines, d'Henri-Louis pour cause rénale et 

forte dose d'urée...à Bernay et ensuite à Lisieux, où nous pouvons le joindre...Manifestement fatigué mais le 

rein fonctionne et l'espoir est permis...Celà ne l'empèche pas de demander à AM des nouvelles de son 

arthrose et de Chantal, dont la lettre l'a vivement touché, ainsi que la naissance de Marie.... 

 

29/04 

A Allischamp près du lac de Der chez Dominique et Mijo Touvet avec leurs enfants Cécile et Cédric...Beau 

temps. Impréssionés par leurs travaux pour remédier aux dégats de la tempête...Mémorial du 

26/12/1999...L'arbre d'AM est un sophora ...Am va mieux mais souffre toujours du bas du dos. Nous allons 

chercher IRM des genoux et analyse du sang. 

 

01/05 

Cath vient diner et ..nous fait une confidence, (que nous gardons secrète pour éviter toute indiscrétion !)Elle 

part aux USA pour quelques jours...Elle a vendu à un Iranien ses pomelos, dont la gestion était vraiment trop 

difficile...Elle a acheté une machine finlandaise pour évacuer les bois abattus par la tempête (3,5 MF) dont le 

travail est spectaculaire...Elle fait notre admiration en raison de son courage et de son intelligence pour faire 

face à l'adversité !!! 

 

02/05 

Concert à la Rotonde de Thaon-les-Vosges avec Aleth Lamaze (Douilhet)...Selon son mari, celà tient du 

miracle ! 

 

03/05 

A l'occasion d'un aller et retour rapide , je vais voir notre petite Marie chez ses parents. Elle est très mignonne 

et semble tenir du grand-père Narakas (origines Lituanienne, donc Baltes - et non Slaves - comme je le disais 

par erreur)...J'assiste à l'AGO de la Co-propriété de la rue des Barres, je tente à nouveau de plaider pour l'arrêt 

de l'ascenseur au niveau du parking....mais la réparation des dégats de la tempête absorbe les crédits de 

réserve... 

 

04/05 

A l'Hôtel de ville de Nancy, restauration du Salon Carré et Groupe de travail Grandjean sur le Patrimoine. 

Intéressant en raison de la présence de MM. Henri CLAUDE, Prof. Hon. d'Histoire de l'Art, Mb de l'Acad. 

Stanislas...Il a bien connu Olivier à la Fac de droit et me parle de mon père....Michel BOULANGE, Pdt de la 

Sté centrale d'Horticulture de Nancy...M. SIMONIN, Conserv. Hon. des Antiquités et Objets d'Art...Celà me 

rapelle mes réunions sectorielles !!! 

 

05/05 

RV chez le Dr HILY, Généraliste et spécialiste de "micro...thérapie", qui me soulage d'un début de 

cruralgie,dont je souffrais depuis quelques jours ...(à suivre). 

 

06/05 

Mariage de Ségolène Sudre à Levécourt...près de Langres...Spectacle bouleversant de Philippe Loiseau, 

méconnaissable à la suite d'une opération d'un cancer d'une corde vocale...Nous sommes très attristés de le 

voir ainsi. Françoise est toujours aussi admirable... 

 



10/05 

Chantal quitte Garches et rentre à Saintes. Le Dr CUCHE nous dit sa satisfaction de son évolution...On peut 

être raisonnablement optimiste à condition de veiller à la désintoxication (alcool et tabac) Selon lui, bien que 

Bruno ne l'ait rencontré que par téléphone, il n'y aurait plus d'hostilité de la part du mari... 

Heureusement l'accueil de ses enfants lui apporte une belle compensation 

 

11/05 

AM refait 9 trous de golf à Aingeray, ce qui me ravit... 

 

13/05 

13 klm à vélo de Crévic à Dombasle, que supporte très bien AM... 

 

14/05 

Cath vient déjeuner...Elle me redit son désir de rencontrer Michel...Après le déjeuner nous allons voir son 

jardin, qui a bien changé depuis la tempête....Film impressionnant de la fameuse machine...Cath est 

particuliérement attentionnée et comble AM de fleurs... 

 

15/05 

Ce soir à 18 h. Eric est reçu par DB...L'entretien se passe bien...Eric a pu faire "passer le message" pour tenter 

d'éviter des procédures excessives...Il a trouvé DB plus ouvert que HD, qu'il a vu ensuite.Il y aurait encore une 

marge de manoeuvre sur les procédures en cours...DB a rencontré Ph. dans une réunion professionnelle, ils 

se sont parlés et on même fait de l'humour...DB serait désireux de nous recevoir et Eric nous incite vivement à 

prendre RV par sa Secrétaire Anne Callot. 

 

16/05 

AM refait 9 trous à Aingerais et joue fort bien 

 

16 MAI 2000 

A 17h.30 est née LOLA, Colombe, Anne-Marie GERARD, soeur d'ANOUCHKA, 3kg 620, 52 centimêtres, 

abondante chevelure brune et bouclée....La naissance s'est passée très rapidement après le déjeuner...Justine 

se révèle une fois de plus une mère admirable...Eric, qui nous a appelé à 19h.30 est "aux anges"Le plus 

remarquable est que Lola est née le même jour que sa soeur à deux ans d'intervalle 

Sa cousine Marie est née exactement un mois plus tôt le 16 avril !!!!! 

 

17/05 

AM reçoit les SEVE NA de Metz avec les Pères Poirson et Bonaïti...Déjeuner de dix personnes entiérement 

préparé par AM..., qui a dû de ce fait renoncer à assister à l"homélie du Père Vandenen à Paris...Où on avait 

d'ailleurs négligé de la convier !!! 

Je confie 50 bobines de mes films 8mm et super 8 à Flash One pour transfert en support numérique. 

 

19/05 

Paris visite à la clinique Sainte Félicité de notre bellefille Justine avec sa fille LOLA, superbe bébé, qu'elle 

nourrit sans problème...Nous allons après chez Laurent et Diane, où AM peut prendre dans ses bras sa petite 

fille Marie, toute menue... 

 

20/05 

Golf à Chantilly avec Xavier ...et Eric, qui manie plus son portable que ses clubs.d'où un score pas fameux ! 

Le soir au Petit Théatre de Paris nous assistons à la danse de Marine avec la Compagnie Irène Poupard. Très 

belles performances en danses modernes... 

 

21/05 

Au Polo de Paris , où nous retrouvons Patricia et aperçevons Jacques au tennis... 

 

22/05 



AM est reçue exceptionnellement par PERRIN, qui lui remonte les genoux et ...le moral...24/05 Xavier a 42 

ans...Il m'emmène à Chantilly. AM découvre une diététicienne, qui lui fait forte impression : Mme 

GESTA.Diner chez les Eric...Mamina met Lola dans les bras d'Anouchka !!!! 

 

28/05 

La Lauriane conduits par Diane et Laurent avec Marie...La campagne est agréable...Leur installation 

demandera encore pas mal de temps...Christine recueille les enfants de Xavier et Fabienne... 

 

29 MAI 2000 

80 ans pour moi..."le temps n'a point de rives...il coule et .....nous passons" dixit Lamartine !!! J'ai peine à 

croire que nous ayions accumulé autant de temps et de souvenirs derrière nous !!! Je rends gràce à mes 

parents et à mon épouse, qui veille sur ma santé avec tant de soins!!Quelques bons amis ont pensé à 

moi...Carmen Petit, Colette Narakas, Claude Elbel, Michel et Yseult (fleurs)Etienne et Fanchette, Micheline 

Bougrat, Béatrice de Monredon, Colette Ghiette et Françoise VGD, nos enfants et beaux enfants et les 

humbles : Françine  et Denise du Hâvre.....Le soir nous faisons un diner avec nos enfants (sauf les Lahalle et 

Fabienne...retenue de longue date à Benat) 

 

30/05 

Mme Françoise Robert, de "Art du rangement" vient voir le bureau pour un aménagement plus rationnel 

!!Nous renonçons à aller à Mougins, que les Marvillet ont déserté (ils sont en congé du 17/04 au 28/06). La 

brave Mme Aznar regrette de ne pas nous voir...Nous en profitons pour mettre en application la méthode 

Gesta, qui commence à faire effet à AM 

Ayant appris par Micheline Bougrat le décès de Maurice Paraf, nous écrivons un mot à Mme Paraf et 

...recevons une réponse fort aimable de leur fils Jean. 

 

02/06 

Chez Eric et Justine. Nous amenons Anouchka au jardin au bord de la Seine et partons assister au 

Spectacle "Jésus  - la résurrection" de Robert Hossein au Palais des Sports de la Porte de Versailles..Nous 

apprécions mais sommes déçus de revoir la vie et la mort du Christ...et de ne pas voir la résurrection et la vie 

du Christ jusqu'à l'Ascencion, comme nous l'espérions... 

 

03/06 

Piscine au CUIA 

 

04/06 

A diner les Eric pour l'anniversaire de Justine : 33 ans 

Xavier est rentré de Bénat après un séjour enchanteur...Il s'est baigné dans la mer... 

 

Mois de juin 

Les principaux événements : 

- la santé d'AM : nous préoccupe car elle souffre des articulations. La hanche d'abord, puis le genou et le 

dos...elle marche difficilement...elle consulte Perrin, kiné, Mouneau, ictiopathe  indiqué par Masson, IRM à la 

clinique des Lilas...Cure à la Thalasso de Carnac avec logement au Novotel (Dr Gal Frédéric Darnet, cousin 

de Mme Pélissier), qui la soulage...Faut-il aller jusqu'à l'infiltration, l'artroscopie du genou, ...ou attendre la 

perte de poids et le repos??? 

- le ménage Lahalle : qui se détériore...Malgré l'amélioration due au séjour à Garches, l'attitude toujours trop 

exigeante de Bruno fait perdre les progrès accomplis...Chantal  continue à se "réfugier" à MdM..( actuellement 

avec sa fille)...les garçons passent leur bac avec mention AB...Ils sont très compréhensifs de la situation de leur 

mère...Bruno laisse échapper une location à Plaisir (dont l'environnement se révèle mauvais d'ailleurs)...Il doit 

préparer une séparation...Heureusement Chantal est très aidée par ses frères notamment Xavier et Eric... 

- la préparation de nos Noces d'Or  le 14 octobre 2000 : Nous obtenons la disposition de l'Eglise de Saint 

Louis en l'Ile, la célébration par le Père Jean-François Berjeonneau (et la présence du Père Pierre Chevalayre), 

et la participation du ménage Morisset. Messe à 10h30 suivie d'un déjeuner dans les salons du premier étage 

au Cercle de l'Union Interalliée. 



- le mariage de Ghislain Bouriez avec Aurélie le 10 juin au Sacré coeur et réception au Château d'Haroué. 

Aucun discours n'a été prononcé...la jeune mariée est très sympathique.Nos enfants étaient là à l'exception de 

Christine..; 

- 

- Thalasso à Carnac du 25 juin au 4 juillet...Logement au Novotel refait à neuf...Gros progrès de la Thalasso 

Bien reçus par Frédéric Darnet, cousin de mme Pélissier. Diner au Calypso au Po avec Lucien et Chantal 

Thiébault et les Quéclin.Golf avec ce dernier et un Mr Fourcaut, expert en philatélie, membre de Fourqueux, 

qui est satisfait de mes conseils !!! Vu les Riveau à qui nous recommendons de ne pas vendre sans prévenir 

Eric...Christian Bonnet est à Londres et nous ne pouvons le voir. 

- Notre voyage en Bretagne nous a permis de revoir Jean-Marc et Marianick Rebière, magnifiquement installés 

dans leur belle Préfecture de Quimper...Frère Henri-Louis, qui se remet de sa grave maladie rénale et Paul-

Arnaud Hérissey, très atteint par son cancer. Chantal et lui sont touchés de nous revoir. 

- les Xavier vont bien, Christine à Capbreton a reçu Eric et sa famille. Cette dernière pousse bien et Anouchka 

est gentille avec sa soeur Lola, qui est superbe...Laurent et Diane et la petite Marie...Laurent va jouer 60 

représentations au Théatre du Ranelagh (16°) d'Ubu Roi d'Alfred Jarry à partir de février 2001. 

-Quant à Chantal elle retrouve son frère Eric pour visiter une belle maison à Noisy le Roi...mais elle n'ose pas 

en parler à son mari, qui s'oppose...Eric lui sort alors des vérités sur son comportement vis à vis de sa 

soeur....Lors d'un second appel Bruno est très adouci...En fait il est "paumé" et ne sait pas bien où il en est.! 

- les Marvillet continuent à profiter de la situation : prolongation du congé jusqu'au 17 juillet  total : trois mois 

de congé ....Geneviève n'apprécie plus Mme Aznar...Elle veut faire des travaux dans son "studio", qui selon elle 

est insalubre.....La coupe est vraiment pleine !!!! 

 

07/07 

arrivée à Crans où nous retrouvons les Xavier, venus dans leur superbe BMW...Le grand golf étant en travaux, 

ils viennent aux grands prés, où nous cohabitons agréablement...le temps est exécrable avec 8° et de la pluie 

mais c'est général.. 

12/07 

AM apprend par Mme Lamon le décès, il y a déjà huit jours , d'Adolphe SIERRO, notre ami prêtre depuis 

tant d'années...suite de ses malaises cardiaques... 

14/07 

Tout va bien à bord, nous sommes 14 avec Sylvia, que nous sommes heureux d'avoir 

récupèrée...(moyennement la prise en charge de son loyer) Les Xavier nous quittent pour Benat en nous 

laissant Marine, qui attend l'arrivée de sa cousine Myriam, celle-ci n'arrivera avec ses frères que le 21 et Marine 

partira le 22 !!....Heureuse nouvelle de la location par Chantal d'une belle maison à Noisy le Roy...Son mari 

est mieux depuis qu'Eric lui a parlé "en beau-frère et en Capitaine". Justine avec ses deux filles se démène avec 

courage et bonne humeur...AM tient le coup magnifiquement. Gràce aux Torrent, elle fait avec Marine  et 

moi 3 heures de marche(Cry d'Err, les Violettes et Vermala), ce qui était impensable il y a un mois !! 

22/07 

Départ de Marine seule en avion pour St Trop conduite à Genève par Mathilde. Arrivée de Laurent, Diane 

(qui vient de se faire opérer la main gauche hier à Paris) et Marie. 

25/07 

Abominable accident du Concorde à Gonesse...113 morts dont 99 allemands, qui partaient en croisière, 9 

français , membres de l'équipage et 5 personnes écrasés dans l'hôtel près de la patte d'oie de Gonesse. Il a 

décollé avec deux réacteurs en feu et s'est "craché" 20 secondes après.... 

 

27/07 

Les jumeaux, heureux bacheliers, nous quittent après quelques jours de golf, et partent avec leur père pour les 

USA. 

31/07 

Sommes harcelés par les jérémiades des marvillet-larderet mécontents de n'avoir pas reçu leur fiche de salaire 

du 17 au 31 juillet...."Vous nous foutez dans la m..." (sic) et des menaces "vous verrez ce qui arrivera"....Jacques 

a notamment refusé d'aller chercher Eric et sa famille à l'aéroport de Nice le 3 août prétextant qu'il n'est pas en 

état (ce qui ne l'empèche pas d'aller à Auron et d'en revenir !!!)...Heureusement qu'Eric nous propose de 



s'occuper de cette affaire avec la FEPEM et un avocat de Carrefour. je crains hélas qu'une nouvelle "affaire 

Beauvironnois" ne se profile à l'horizon !!!! 

Les Laurent sont partis le 1er août avec Marie pour Paris et Ibiza, les Eric sont partis pour St Trop le 3 août 

avec Anouchka et Lola. Enfin Chantal a regagné MdM avec Myriam le 5 août... 

Ce même jour, ne pouvant en raison du mauvais temps faire les sentiers botaniques de l'Ertenze, nous 

descendons AM et moi vers Mollens et Venthone et découvrons le Biss Neuf, que nous nous promettons de 

faire un jour complétement.... 

06/08 

Xavier nous apprend confidentiellement l'accord, qui serait intervenu entre Carf. et Cora pour règler leur 

différend : augmentation de capital de L.D. et paiement cash de 10MF !!!! 

08/08 

La jeune Jacqueline Marvillet s'est enfuie de chez ses parents. Elle s'est présentée avec deux gendarmes et une 

assistante sociale pour réclamer sa carte d'identité...elle aurait déclarée qu'elle était séquestrée et qu'elle était 

traitée comme une esclave.....Cette attitude ne nous surprend pas du tout  et renforce notre position vis à vis 

de ce couple!!! 

Finalement AM dans son grand coeur, ne veut pas accabler Jacques M., qui est une victime et dont le départ 

de sa fille l'a littéralement assommé...en attendant qu'il se rétablisse - et qu'elle se soigne- nous acceptons de 

rémunérer une personne pour "faire le travail de Jacqueline".... 

15/08 

Belle ballade Biss Neuf et Biss de Varen avec Roger et Jacqueline Boisson... 

16/08 

AM est partie à Barboleuse pour le Foyer Vacances de Sève...Je joue avec Jean Heimendinger et Jacques 

Paupe. 

24/08 

Avec les Boisson dont Agnès et Emmanuelle (et sa fille Laetitia) Val d'hérens, Les Haudères et Salay. De 

1.828 m. on monte à la cabane de Bricola (2.415M) en 2H30. Vue superbe sur la Dent Blanche (4.357m) sur 

les glaciers de Ferpècle et du Mont Miné...pique-nique et descente en 2h. Excellente fondue  à La Forclaz 

Deux golfs sympathique avec Agnès et Emmanuelle. 

27/08 

AM part aux aurores pour Sierre, Lausanne, Paris, Nantes et en voiture avec Marie-Laure et Mijo pour Le 

Gaillardin. 

30/08 

Sur la suggestion de Christine via Eric, je contacte Bruno GERARD au/s des Marvillet. Il pense que son beau-

frère, Bernard LAURE, frère de Bettina, avocat spécialisé en affaires sociales, conseil des 

prudhommes...pourrait convenir pour mener à bien l'opération.Je lui envoie le mémoire. 

AM rentre , enchantée de son séjour à Noirmoutier, mais subit un voyage de retour homérique (Clermont - 

Lyon au lieu de Clermont-Genève.)..elle arrive à minuit passé à Crans. 

01/09 

Déjeuner au Miedzor, invités par Françoise Axelroud, avec le ménage Jean Delaume et sa cousine Germaine. 

Nombreux points communs( Carnac, Mougins, Mermoz...)  très mobilisés sur la recherche en matière de 

moelle épinière, suite à l'accident de leur petit-fils accidenté sur la route et paraplégique. 

06/09 

Le Figaro nous apprend la mort "brutale" de Philippe LOISEAU.........Affaire cardiaque, mais il se savait 

condamné par son cancer...Il était déjà tellement mal au mariage SUDRE...Françoise est très courageuse et 

Jean-Gabriel est très touché... 

Etienne souffre de son trijumeau, il ne peut plus se raser !!! Thierry a des problèmes avec sa femme, qui se 

révèle une malade mentale...Les Etienne sont très soucieux.......... 

Les Marvillet prennent leur 4ème mois de congé de maladie...Mme Espinasse assure leur remplaçement. 

 

11/09 

AM fatiguée va consulter le Dr KUNTZ, qui lui fait des examens cardiaques et lui donne des médicaments 

contre l'angine de poitrine (mais le test est heureusement négatif) et contre l'angoisse (elle est soulagée) 

12/09 



Chantal s'organise très bien dans sa nouvelle résidence...a telle enseigne que son mari "lui a fait des 

compliments sur sa cuisine" et " qu'il trouve qu'il est bien auprès d'elle " (sic)  les jumeaux sont très heureux à 

Niort et les études se présentent bien...quant à Myriam elle est très contente de sa nouvelle maitresse!!! 

Nous apprenons le décès de Cécile Schobinger avec peine...mortellement blessée dans la collision de leur 

voiture , conduite par son mari, près de Dieue 

13/09 

A notre arrivée à Paris, nous trouvons les deux faire-part du mariage de Louis BZ, l'un avec invitation à la 

réception et au diner placé pour Bruno et Chantal, l'autre avec un simple faire-part pour Xavier et Fabienne 

avec un mot de Louis "c'est encore un peu tôt (sic), mais je vous ferai connaitre Céline (Baste) en plus petit 

comité"....C'est une incontestable ouverture mais elle est un rien jésuite et un peu mesquine Nous avons droit 

aussi à un simple faire-part adressé à Nancy. 

 

Le W-E du 15-17/09 nous voit prendre en charge Anouch et Lola pendant que leurs parents vont au mariage 

de....Olivier Lescat, de triste mémoire !!! Malgré la défaillance de leur babysiter Corinne, nous réussisons, 

gràce à la suppléance de Zulmira, à partir (avec ma voiture)  pour découvrir la nouvelle résidence de Chantal à 

Noisy le Roi...Bon environnement dans la verdure de cet ensemble pavillonnaire d'agréable aspect...Leur 

déménagement est encore entrain ! Bruno, assez convenable, raconte leur voyage aux USA, ses déceptions 

professionnelles à Saintes...Il est démotivé dans le "placard" où il se trouve à Versailles (Bureau du Service 

National ) Je lui conseille de prendre son mal en patience et de préparer sa nouvelle carrière lorsqu'il sera en 

retraite dans cinq ans...Le problème de la participation des twins au voyage surprise de nos noces d'or n'est pas 

règlé et Mathieu a fait appel à Mamina à ce sujet !!!L'essentiel est que Chantal est beaucoup mieux... 

Armelle alerte AM car Marguerite Hoppenot est très faible...On craint le pire... 

Dimanche 17/09 les Xavier viennent déjeuner rue des Barres en trottinette, roller et vélo...Ils repartent sur la 

voie sur berge...Ils sont en excellente forme. 

Les nouvelles de M.H. sont plus rassurantes...Cependant elle aurait dit à Marie Mauriac " qu'elle avait dit 

oui"(sous entendu pour son départ...) 

18/09 

La brave Zulmira vient reprendre les deux enfants...ouf ! Eric en déprime au téléphone à cause de son patron 

immédiat, qui n'est pas assez relationnel !!. 

Téléphone de Simone SEGUY nous apprenant le décès de Jacques...le 11 août dernier. Elle a eu notre 

téléphone par Madette....Crise cardiaque bien sûr ! 

19/09 

Téléphone d'Elienne BRUNON nous annonçant le départ de Pierre hier soir...Il était malade depuis un an et 

a beaucoup souffert...les obsèques ont lieu au crématorium du Père LACHAISE samedi 23 à 11h15...Le 

premier des "mousquetaires" nous quitte.....Peu de collègues...Brachard, Chadeau, Rousselet., Chevance..Très 

pénible impression à l'idée que notre ami, dont nous n'avons pas même revu le cercueil, est en train d'être 

réduit en cendres pendant que sa fille Corinne et le Grand maître de la franc maçonnerie font son 

panégyrique...Elienne très sobre...ses filles et le fils, qui ne ressemble pas à ses parents... 

30/09 

A Nancy, nous préparons activement la journée du 14 octobre. 

02/10 

Déjà 14 ans depuis le départ de Daddy....AM est reçue par le Dr SADOUL, fils de Paul, qui va la prendre en 

main en cardiologie....Elle a une excellente impression et doit y revenir à notre retour de Paris pour un test 

d'effort... 

03/10 

Marie-Laure Calvino nous apporte un cadeau fait par son mari et elle-même pour nos noces d'or : un porte 

photos....Une très belle lettre de Christine Bricout... 

 

05/10 

Revu Mme Lafleur, qui va m'appareiller pour ma presbi-accousie des sons aigus... 

Je passe à Xavier les dossiers de PP de sa soeur Chantal. Il s'en occupera mieux que moi et celà me soulagera. 

Françoise Robert - l'art du rangement - vient pour l'aménagement de mon bureau. 

 

06/10 



Préparation de la célébration à l'Eglise St Louis en l'Ile avec les Morisset...L'accoustique est parfaite et les 

musiciens toujours aussi excellents...au programme : Trumpet tune de Purcell, Toccata en ré de JS Bach, 

Alléluia de Taizé, Prélude pour orgue et trompette de Jean-Jacques Laubry, Chorale cantate 147 de JS Bach 

"Que ma joie demeure", Salve regina de Edouard Sunny, Te Deum de Blanchard et ...Toccata...De ce fait 

nous réduisons le programme et supprimons les chants habituels... 

A 12h30, je vais seul au Maxim's, invité par Jacques Seydoux, pour entendre Pasqua parler de la 

Souveraineté...Il est habile...Je retrouve Jean-Paul Cruchot....et parle avec Michel Junot... 

Nous voyons au CUIA Mr Amar pour mettre au point la réception 

 

07/10 

Aujourd'hui a lieu le mariage de Louis à Saint...Bruno et Chantal nous représentent, puisque seuls ils ont été 

invités...J BZ et Claire en assez bonne forme...Philippe et Elisabeth par contre en moins bonnes conditions, 

François a été gentil avec Chantal...les enfants sont tous plus ou moins chauves...Guillaume est le mieux dans 

sa peau...temps très pluvieux... 

 

08/10 

Baptème de Marie dans la crypte de l'Eglise d'Auteuil par un sympathique Diacre...Belle réception ensuite 

chez Laurent et Diane... 

 

14 octobre 2000 Nos NOCES D'OR....Journée inoubliable...10h30 Eglise St Louis en l'Ile  - Célébration de 

nos NOCES D'OR. Office par le Père Jean-François BERJONNEAU assisté par le Père CHEVALEYRE 

(pratiquement inexistant ! ) et par notre cher Henri-Louis. Musique Trompette et Orgue par Michel et Marie-

Andrée MORISSET - BALIER...Dans l'assistance ,de nombreux parents et amis, outre nos 90 

invités..superbe livret composé par Xavier participation de toutes et tous...notre action de grâce commune lue 

en alternance avec AM est applaudie par l'assistance....A la fin, sortie avec la Toccata, comme il y a cinquante 

ans  et par la grande porte pluie de pétales de roses et orchestre « new Orléans »en chapeau de paille , déniché 

par Laurent dans le métro...Beaucoup de monde...nous esquissons quelques pas de danse avec AM sous le 

regard sympathique des badauds, dont certains trouvent "qu'ils sont un peu vieux pour des mariés mais très 

jeunes pour des jubilaires...!". 

Cercle interallié : apéritif dans le jardin un peu frais (Ruinart rosé)...seule fausse note : les réflexions de Yseult 

et Michel  vexés qu'on n'ait pas invité leurs enfants...et nous reprochant d'avoir invité les de Lavigerie 

!!!...Malgré quelques défections de dernière heure, nous sommes 91 à table , plus les enfants...trois moments  

entre les plats : mon allocution , qui dure 11 ' , et qui semble appréciée...le "show" des cinq enfants, qui 

déchaine l'enthousiasme avec "le portrait chinois" de leurs parents..et en clôture la remise du LIVRE D'OR 

DU JUBILE : réunion extraordinaire des témoignages recueillis par Christine de 150 personnes figurant sur 

mon répertoire d'adresses......, et au café le concert par quatre musiciens amis de Christine (Joséphine Varret, 

soprano; Sébastien Reiss, violon; Godefroy Vuginic, violoncelle; Stéphan Aubé, piano) airs de Bach, Verdi, 

Chopin, Poulenc, Menotti, Trenet-Hess, Loewe et pour finir une adaptation de "stranger in the night"...Notre 

retour avec les Etienne jusqu'à la rue des Barres est épique faute de taxis mais la journée se termine 

simplement avec eux dans un diner improvisé...Louis-Claude nous remet une coupelle , très rare, provenant 

du "Charles de gaulle 

 

16/10 

Nous "digérons" les retombées de cette fête de famille si réussie, qui nous a permis de revoir des êtres 

chers....et nous devons nous atteler à répondre à toutes les attentions ...Masse de fleurs et cadeaux 

Le film de Laurent est digne d'un professionnel ! 

 

Du 28 octobre au 5 novembre Voyage surprise du Jubilé 

 

04/11 

Georges LAHALLE a une attaque cérébrale 

 

08/11 



Bruno gémit sur son sort !!! fenètre ouverte pour dissiper la fumée de cigarette, Chantal a posé son sac "sur la 

nappe de la table où il mange "(sic) 

 

11/11 

Décés de Jacques CHABAN-DELMAS. et de notre ami Paul-Arnaud HERISSEY 

 

13/11 

Accident de voiture de Marie-Hélène de LAVIGERIE heureusement sans gravité. 

Décès subit par embolie d'Evelyne LYNX, femme de Léonard, qui nous ont accueillis à MdMarsan le 2 

novembre... 

 

21/11 

Cercle Cambacérès . je fais ma conférence sur "TITO dans les Landes"..Jaffrezou remplace Morice...plusieurs 

intervenants après, qui font part de leurs expériences personnelles. 

 

22/11 

J'ai demandé à Bruno de venir me voir . Il arrive vers 20 h. Je ne lui cache pas notre tristesse de son abstention 

à notre voyage jubilaire...Il esquive immédiatement le sujet en parlant de choses beaucoup plus graves ...au s/ 

de Chantal...Je reviens sur le sujet et lui reproche d'avoir empéché ses fils de venir...Il récidive en disant que 

ses fils désapprouvaient le lieu de ce voyage. Je m'étonne qu'ils aient demandé à Mamina d'intervenir auprès 

de lui pour qu'ils puissent y aller...Je souligne l'aberration d'avoir été le 2 novembre à MDM, chez lui, alors 

qu'ils étaient ses fils et lui à Pau ....Il charge Chantal "qui ne pense qu'à elle, qui se fout de tout, qui ne s'occupe 

pas de ses enfants, qui est sale....la fumée dans sa chambre et les fenêtres ouvertes   il n'en peut plus !!! Il 

évoque les périodes antérieures Saintes  et MdM...il craignait pour ses enfants...Il doit les protéger...Myriam 

est souvent sale...Hier , lorsqu'il lui a dit qu'elle allait recevoir une lettre de son avocat elle a été très violente 

devant leur fille....Lorsque j'évoque la solution d'une séparation temporaire, lui allant résider à Versailles....Il 

refuse aussitôt cette solution...Il m'accuse d'avoir monopolisé ma fille, qui , après elle ne jure que par ses 

parents, ses enfants et enfin son mari...AM lui reproche sa "cruauté"...Il répond que nous ne savons pas 

tout...Finalement il parle de trois mois pour que Chantal change de comportement...et il nous quitte sans 

rester diner...AM s'étonne de la "haine" qu'il nous témoigne il s'en défend et nous dit son affection..Il nous 

quitte précipitamment .en finale sa dernière parole dans sa voiture : " je n'ai plus de vie professionnelle et 

familiale mais je veux m'occuper de mes enfants"... je lui conseille de "réfléchir".... 

 

23/11 

Nous arrivons à Mougins vers 13 heures accueillis par Christine Espinasse et Philippe Hartout...Bonne 

impression.A 14 heures Jacques et Geneviève arrivent pour l'entretien préalable au licenciement avec leur 

Conseiller (Mr Daniel Leblond, agréé par l'Inspection du Travail . 644, Chemin du Puy, Résidence Parc et 

Marepolis 06600 Antibes). J'expose les raisons de la rupture du contrat, qui nous lie depuis 14 ans et notre 

désir de "nous quitter en bons termes". Il semble que Geneviève ait accepté de se soigner au plan psychiatrique 

à Antibes. Elle est plus calme. Quant à Jacques nous sommes impressionnés par son visage gonflé par la 

cortisone...je prononce des  paroles apaisantes à son sujet...J'indique les dispositions réglementaires et le 

montant des indemnités auxquelles ils auront droit. J'ajoute que nous sommes disposés à faire un geste 

supplémentaire sous forme de prise encharge de leur loyer actuel (4.800f/mois) durant six mois et de remise 

des indemnités journalières de la CPAM et de l'INSERM, qui pourraient atteindre 100% de leur salaire 

antérieur brut. 

La détente est tangible. De plus ils pourront prétendre par les ASSEDIC à des allocations de chômage. 

Finalement on se quitte cordialement. 

OUF !!! 

Nous mettons au point des dispositions provisoires pour Christine et Philippe...Nous aviserons fin janvier 

pour adopter un nouveau contrat, que je mettrai au point avec la FEPEM. 

 

28/11 

Réception au Min. Int.Vu les anciens collaborateurs : Michel Besse, Jean-Marc Rebière, Les Pélissier, les 

Mocq, les Gros....les Frouin, Marcel et Monique Blanc (suite au livre d'or !) les Ohrel, les Gérolami 



 

29/11 

Xavier, Marine, Chantal, Myriam viennent déjeuner...ballade jusque Notre-Dame, que nous visitons... 

 

Jeudi 30 novembre 2000 

Chantal vient de recevoir la lettre de l'avocat de Bruno (M° Jean-Pierre CUNY, Avocat à la Cour, 10, rue 

Carnot 78000 Versailles tél. 01 39 50 49 17 fax. 01 30 21 86 08) demandant le divorce par consentement 

mutuel. Chantal est prièe  de faire connaitre sa position sur cette éventualité et d'indiquer le nom de son 

avocat. 

Comme Xavier et Eric doivent rencontrer demain M° Jérome BOURSICANT Avocat à la Cour à Paris, ils 

vont lui demander conseil sur la suite à donner. Personnellement nous penchons pour une séparation de 

corps, formule beaucoup plus souple et qui réserve l'avenir. 

Par l'entremise d'Olivier, lors du dernier W-E, B et Ch seraient d'accord pour que B, qui prendrait un 

logement à Noisy près de l'Ecole de Myriam, la prenne en charge les jours scolaires (lundi, mardi et jeudi 

vendredi), Chantal récupérant sa fille le mercredi et le W-E samedi, dimanche....Myriam serait d'accord.... 

Nous sommes tristes mais ...soulagés dans une certaine mesure...... 

 

1er/12 

A la demande d'Eric, je vais chez M° BOURSICAN, Avocat à la Cour, 148 Bd Montparnasse, indiqué par 

une amie de Justine, elle-même avocate...je lui expose le cas du ménage Lahalle. historique de Chantal et 

Bruno...Il recevra Chantal le 5 décembre à 15h30. Il répondra à M°Cuny en accord avec elle. Bonne 

impression, il connait bien ces problèmes...pour Myriam il est formel, en cas de divorce, la résidence 

principale est celle de la mère. Le père n'a qu'un droit de visite... 

 

2/12 

Théatre Mogador avec les Xavier, les Eric,  Arturo Bracchetti extraordinaire Frégoli, illusioniste et 

prestidigitateur 

 

3/12 

Spectacle pour enfants , où Laurent et Diane ont invités des amis dont Isabelle de Paul et ses enfants, les De 

Poyferret...au Théatre Le Village , 4 rue de Chézy à Neuilly 

 

5/12 

Chantal est reçue par M° Boursican avec ses frères Xavier et Eric. Très bon contact apparemment. On a une 

impression de soulagement....Eric m'a fait renoncer à envoyer une lettre à Bruno où je lui demandais de 

penser à ses enfants....Il faut laisser la parole aux avocats désormais... 

 

08/12 

Nous apprenons par sa fille Lucette le décès de Madame CHEVAL, notre si fidèle et bonne amie...Elle s'est 

endormie...dans la Paix. Nous pensons à elle. 

 

11/12 

Rotary. Conférence par Yves le Déaut, Député socialiste de 54, universitaire...sur les principes de RAISON et 

de PRECAUTION.; à propos de l'ESB (encéphalite spongiforme bovine) et les OGM (organismes 

génétiquement modifiés)...intéressante... 

 

12/12 

"Le Monde" annonce la mise en examen de Philippe et Jacques BZ pour dissimulation d'actifs concernant les 

HM de Hongrie...pourtant selon les experts du Tribunal de Commerce "Carrefour n'aurait subi aucun 

préjudice financier"....... 

 

15/12 



Réunion de famille. brillant exposé de Xavier...Françoise Diehl peu motivée. Il nous faut nous allèger en 

actions Carrefour...Par ailleurs les enfants nous déçoivent par leur trop grand appétit pout "les pots de 

confiture" enfermés dans l'armoire de la NP... 

 

16/12 

Philippe Courtial est hospitalisé à Creil pour hémorragie d'origine hépatique...Nous sommes tous très 

inquiets....Michel MERLE conseille les Professeurs GAY et  FLORENT à l'Hôpital St Antoine. Secrétaire 01 

49 28 24 60 Gastro-Hépato-Entérologie. 

 

17/12 

Baptème de LOLA à la chapelle St Jean. Les familles SEYDOUX et GERARD se sentent bien ensemble. 

Eric et Justine nous reçoivent dans leur appartement....ensuite nous allons (à pieds AM et moi) Bd 

Beauséjour, où Xavier et Fabienne nous ont organisé l'arbre de Noël et la remise des cadeaux ...Nous sommes 

tous tristes de l'absence de Philippe hospitalisé à Creil..... 

 

18/12 

Visite à M° BOURSICAN avec AM.Insistons sur séparation rapide des résidences...Chantal lui a fait une 

excellente impression. Il va essayer de pousser la réponse de son collègue, dont il craint qu'il ne raisonne pas 

bien son client...Il faut que Chantal "tienne le coup" jusque fin janvier...Accepterait-elle de changer de 

résidence si la vie devenait intenable ? On évitera probalement pas une expertise mentale, mais il faudra la 

demander pour le mari également. 

 

20/12 

Nous partons pour Crans après déjeuner avec André Rousselet , André Chadeau, Bernard Bergerot et 

Beghin...Nous nous réunirons désormais régulièrement. 

 

25/12 

Décés de Marthe MAGNAVAL.Elle sera inhumée à Madranges..Christine, qui nous a appris ce triste départ 

est très affectée et enverra un fax à ses obsèques...Après Madame CHEVAL cette année se termine bien 

tristement pour nos chères anciennes collaboratrices. 
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20/12/2000  au 4/01/2001 

A Crans nous recevons Chantal et ses enfants, Christine, Eric Justine et leurs filles, Laurent, Diane et 

Marie...Les Xavier n'ont pu venir en raison de l'hospitalisation de Philippe, qui a ce jour va mieux et est rentré 

chez lui. 

Ce séjour s'est bien passé. Si Chantal nous a quittés pour se rendre à Mt de M.les jumeaux et Myriam ont été 

parfaits. Ils ont fait beaucoup de ski (bien que leur ami Charles ait dû les quitter pour les obsèques de sa 

grand'mère maternelle). Ils font preuve de beaucoup de maturité dans l'épreuve de la séparation de leurs 

parents...Christine a apprécié l'accueil de Crans et reviendra. Les Eric sont restés plus longtemps et ont bien 

profité. Eric a notamment bien échangé avec Mathieu et Olivier...Les Laurent sont partis un peu trop vite à 

notre gré. La petite Marie est délicieuse. Quant à leurs cousines Anouch'(qui s'apprivoise...) et Lola (toujours 

souriante) elles paraissent heureuses ici....AM comme toujours a veillé à tout...Elle va à présent se détendre. 

Nous avons fait un excellent ski le 3/1 avec les enfants Lahalle gràce à une tombée de neige 

appréciable....Bruno au téléphone, nouvelles de son père, qui irait mieux malgré des séquelles, semble plus 

apaisé et a dit son intention"que tout se passe au mieux"... 

 

9/01 

Apprenons par le Figaro le décès accidentel (accident de chasse) de François VILGRAIN, fils de Micheline et 

de Pierre  ...navrant.! 



Ce soir nous recevons à diner les Torrent, Mme Lamon et Mme Bagnoud, pharmacienne à Montana et belle 

fille de Prosper Bagnoud, Propriétaire du Chaperon Rouge, home d'enfants.Le courant passe bien entre les 

Valaisans et nous. 

 

12/01 

Après trois semaines nous quittons Crans heureux de ce séjour familial et bienfaisant...nous allons revenir vite 

début février. 

Dans le TGV AM rencontre la soeur de Mme de LAMAUDIERE et nous apprend son décès récent, suite à 

une chute accidentelle...elle n'aurait pas souffert...Tristesse, cette femme était énergique. 

 

13/01 

Les Laurent viennent déjeuner...Marie est très bien...le spectacle de Courteline débute le 7 mars...L'Oranger 

Production signe son premier contrat pour un court métrage tourné dans le Bordelais. 

Eric nous apprend le départ précipité de son patron ainsi que de toute l'équipe de Direction des 

Hypermarchés France....Il va y avoir des changements...Les nouveaux dirigeants sont les "sponsors" 

d'Eric...Soulagement... 

 

14/01 

A St Honoré d'Eylau célébration oecuménique de rentrée de SEVE. AM prononce au micro le troisième 

témoignage sur l'UNITE « dans la joie (noces d'Or) et la souffrance(divorce) une présence à nos côtés...le 

Christ »...elle est félicitée par beaucoup et a visiblement impressionné ses amies Nancéennes...je suis fier et 

ému par ma chère épouse...Nous voyons au cinéma Bill Helliot film magnifique sur un fils de mineur anglais 

devenu danseur étoile.. 

 

15/01 

Chantal a 49 ans...elle les fête avec ses frères et soeur et belles soeurs...et nous mêmes chez Eric et Justine, qui 

nous ont réunis avec le "caviar" opportunément oublié pour Noël à Crans..Ce même jour les Eric ont signé 

l'achat de leur propriété de St Trop.On parle bien sûr de la séparation des Lahalle...et de la chute inquiétante 

de Carrefour. 

L'avocat M° Bardican m'a téléphoné vers 15 h.. Après avoir vu Chantal et d'accord avec elle il a pris la décision 

de saisir dès demain le Tribunal devant le silence de son confrère en faisant une demande de divorce pour 

obtenir la séparation du domicile conjugal, car Chantal n'a pas la forçe d'attendre 5 mois....Ce qui 

n'empécherait pas un  retour possible à l'amiable.Ce qui importe c'est la liberté d'esprit, Myriam, la 

maison....mais faire attention à une éventuelle demande de prestation compensatoire en vue du maintien du 

niveau de vie antérieur à la séparation... 

 

17/01 

Galette des Rois de SEVE NANCY...AM reçoit 25 personnes. Bonne ambiance...La liste des membres de 

Nancy cite AM comme "Lien vivant entre Nancy, Metz, Strasbourg" !!! 

 

18/01 

Le mauvais temps nous prive de golf...Jacques et Isabelle VADOT s'installent au Consulat. Ils viennent 

prendre le thè. 

 

20/01 

Déjeuner improvisé avec Marie-France (qui apporte les mets), notre voisine Mme Steiner et une jeune 

étudiante argentine, qu'elle héberge... 

Xavier et Fabienne sont à New-York...Les jumeaux sont à Noisy...leurs parents "cohabitent". 

 

21/01 

Déjeuner sympa chez Paul-Daniel Françoise et Arnaud et Anne (+ Paul et Claire) En saisissant le tribunal 

devant le silence de son confrère, Me Bardican en se faisant demandeur ouvre sans doute à Bruno la 

possibilité de prestations compensatoires... 

 



25/01 

Paris. Les Marvillet auraient signé le projet d'accord amiable, que nous leur avions envoyé.Ils recevront les 

étrennes et le congé. leurs affaires seront stockées dans leur cagibis afin de libérer les lieux pour Christine et 

Philippe.-AM dit à Jacques les bonnes nouvelles reçues de Jacqueline. 

Exploration vasculaire par le Dr Franco, Angéiologue à la clinique Arago. Résultat satisfaisant..."rien de bien 

inquiétant. Conseil de contrôler l'aorte (abdominale) dans un an. 

 

26/01 

Chantal rue des Barres. Bien. Bruno toujours aussi désagréable. Il est convoqué par son avocat le 2 

février...Nous incitons Chantal à brusquer son départ... 

 

27/01 

Chantal nous apprend le décès de Georges LAHALLE....les meilleurs s'en vont...Tristesse. 

28/01 

Chez Philippe et Brigitte à Boulaincourt.Nous le trouvons mieux que nous l'espèrions. Les Xavier racontent 

leur voyage à NY et leur réception à l'arrivée ...par la Douane !!! 

 

29/01 

Installation de mon nouveau bureau par Art et Rangement...L'ensemble est agréable et assez fonctionnel...en 

particulier les nombreux fils des différents appareils sont particuliérement discrets. AM se plait à remettre tous 

les dossiers en place... 

Aujourd'hui a lieu la messe et l'incinération de Georges Lahalle...Une pensée pour lui. AM téléphone à son 

fils Eric. Finalement les jumeaux, sur l'instigation de leur mère, sont venus à Pau par un AR avec leur 205.Ils 

étaient très émus...Mané a parait-il été très digne et conviviale... 

 

30/01 

Diner chez les Xavier. Leur salle à manger et le salon sont très réussis et intimisés. 

 

31/01 

Nous trouvons chez Nobilis un très joli tissu pour les futurs rideaux de mon bureau. 

 

02/02 

Recevons à diner Georges et Françine Torrent, ainsi que sa nièce. Ils sont en stage au nord de Paris. Bon 

moment avec eux. 

 

05/02 

Gagnons Crans avec Anouchka et Lola, secondé par une jeune recrue Joséphine BRANCHEREAU, Nantaise 

de mère Réunionaise,d'ascendance indienne,  24 ans... 

 

07/02 

Eric et Justine partent pour Aruba (ile hollandaise des Caraïbes) via Miami, jusqu'au 17/02 Hôtel Mariott (00 

297 862 527)...la valise bleue (affaires de Lola), oubliée dans le TGV à Lausanne ,est retrouvée gràce à la 

diligence du service des objets trouvés de la gare de Lausanne. 

Mauvais temps : foehn ! 

 

09/02 

Pot chez Gérard GAUSSEN avec sa compagne espagnole fort distinguée...Lui s'en va lorsque sa fille Sybille 

arrive... 

 

11/02 

Diner au Grand Golf avec Yannick, Marie-Laure LEPOMMELLEC et leur fille Lorraine.Nous parlons de 

leur parents et de leur mère si tristement disparrue. 

 

12/02 



Excellente journée de ski par une neige superbe et un soleil radieux avec les Xavier et leurs amis. 

 

13/02 

1ère dent de Marie et ....AM doit se faire extraire une dent de sagesse !!! 

 

14/02 

Re-ski pour moi et AM à la Moubra avec les Boisson. 

 

16/02 

Jacques BOURIEZ apprend à AM l'atroce nouvelle de l'accident, qui a couté hier à 20 heures la vie à Hervé 

JONVILLE. Isabelle est hospitalisée en observation...Nous pensons fort à Catherine accablée par tant 

d'épreuves !!! 

 

Inoubliable journée à LILLE. arrivés le jeudi 22/02 (après taxi, train, avion :Genève Ch.de G., 

TGV et taxi) nous retrouvons au SOFITEL, Catherine et ses enfants et petits enfants...très 

courageux.Revoyons Gaby toujours aussi sympathique malgré une santé déficiente... les amis fidèles Pierre et 

Marie-Hélène DL sont là. les Charoy (Gilles Stéphane, Béatrice Brusset...)  AM leur offre le diner...Le 

vendredi 23, les enfants Delhaize nous mènent à MOUVAUX Eglise St Germain...Cérémonie 

émouvante..Isabelle est arrivée dans un fauteuil roulant...Elle ne parait pas changée (malgré une minerve 

qu'elle enlèvera parce que Hervé aimait son décolleté !!) Elle fait preuve d'un sang froid inouï, s'occupant de 

ses enfants très traumatisés...Assistance très nombreuse. Le Curé est bien, chants et témoignages...Dans 

l'assistance Philippe et Elisabeth (qui ne nous voient pas !) Jacques et Claire (que nous embrasserons à la sortie 

avec leurs garçons très ouverts)...Elisabeth, qui m'embrasse me dit que Philippe ne souhaite pas nous 

voir...Néanmoins je tente de l'approcher, alors qu'il parle à Jacques Lavry. Il se détourne et refuse ma main !!!! 

("le Tigre ne pardonne pas à ceux qui l'ont trahi") Il a agi de même avec Michel...Il sera quand même au 

cimetière mais pas à la réception chez Isabelle...L'inhumation au cimetière est très émouvante...chants gospel 

et lecture par Paul du texte "Paradis" du père Brandicourt...Isabelle a le visage souriant de la "virgo 

dolorosa"...Dans la belle maison de Marcq en Bareuil une foule entoure Isabelle allongée sur un canapé...le 

défilé durera durant toute la réception...François Bz aura le courage de nous dire quelques mots, alors que 

Pierre , Jean et Sophie nous ignoreront totalement Laurent m'apprend la nouvelle du départ de mon cousin 

François, ce matin à trois heures...(message de Jean-Loup reçu par Diane à Crans). Catherine a bien tenu, tous 

nos enfants étaient là plus Fabienne, Marine et Victor. Retour long mais sans histoire. TGV Lille CH.DG avec 

les Xavier. Ce dernier va demain enterrer son Président Charles de la Gravière, qui s'est tué en ski.........Le 

bilan positif de cette journée est l'affection retrouvée de la famille de Jacques et l'étonnante ouverture d'Yseult 

auprès de Catherine. les efforts inlassables de cette dernière ont porté leurs premiers fruits. 

 

26/02 

Aujourd'hui ont lieu à Guérande les obsèques de François GERARD, mon cousin...Il est mort 

après de grandes souffrances (cancer de la peau ?) à l'Hôpital de St Nazaire, où il avait été transporté...Jean-

Loup nous avait fait un message à Crans le 23/02. C'est Laurent qui me l'a annoncé lors de la réception chez 

Isabelle...C'est le troisième départ pour notre génération après Claude et Albert-Henri. souvenir de notre 

adolescence à St Dié et son incroyable mémoire de notre grand'mère et de la villa d'Ormont. Il a demandé à 

être incinéré et ses cendres répandues à Gaillagos....Adieu cher François !!! 

 

28/02 

A l'occasion d'une chute stupide ma superbe montre Vacheron Constantin se détache de mon poignet sans 

que je m'en aperçoive....recherches vaines !!!Hélas! vanitas vanitatum et omnia vanitas...Si j'avais écouté AM, 

qui me conseillais de porter la Swatch à 450 frf, qu'elle venait de m'offrir, celà n'aurait pas eu lieu.... 

 

1er mars 

AM reçoit un charmant petit meuble de rangement  dans sa chambre...pour son anniversaire !!! 

 

2 au 10/03 



Mougins. Heureusement surpris par l'état de la maison et du jardin amélioré par les nouveaux gardiens 

Christine et Philippe...Arrivée de nos amis Gouvy et Poussot...Le temps s'améliore pour le meeting des 

Séniors. médiocres résultats pour moi Beauvallon 25 et Mandelieu 21...par contre Jean Gouvy gagne 

brillamment par 38 sur ce dernier golf...Les Etienne viennent passer notre dernier jour : déjeuner de 14 

personnes, préparé par Mme Aznar (excellent) nos amis Lagache, Elbel sont ravis. 

 

11/03 

De retour à Nancy, via Paris...Bon score de Rossinot malgré les défectuosités du Tram !!! Les sortants s'en 

tirent et la gauche progresse moins que le prévoyaient les sondages.Christine a passé son W-E à Noisy. Bruno 

a été cordial avec elle et toujours désagréable avec sa femme. L'audience de conciliation est fixée au 16/03... 

 

12/03 

AM a reçu un téléphone de Mme Tanti-Bertholle : décès subit hier de Mme Jeanine PELISSIER...Nous 

sommes attérés...et je téléphone à Jacques Pélissier, qui a appelé le SAMU, puis les Pompiers...Broussais...Le 

coeur n'a pu être ranimé...Nous pleurons cette femme charmante et si sensible, qui secondait tellement bien 

son époux.... 

 

15/03 

Réception Françoise Lesure...beaucoup de monde... 

 

16/03 

Je pars seul à Paris pour les obsèques de Mme Pélissier à St Paul...son fils est là mais son frère est 

absent...nombreux anciens collaborateurs ...vu Moreau, Coussirou, Morin, Carrère, Duchène-Marullaz... 

 

17/3 

Anniversaire d'AM...On le fêtera le lendemain avec Monique Berveiller et tous ses amis gràce à l'initiative de 

Sophie à la Maison Roland Teyssandier... 

 

18/03 

Deuxième tour des Municipales...Rossinot est bien réélu 

 

19/3 

André Poussot est opéré de la cataracte par le Dr Lesure (fils de Jean). 

 

23/3 

Audience de conciliation à Versailles pour Chantal et Bruno. L'avocat de ce dernier les a fait 

attendre...Finalement B a deux mois pour déménager et la garde de Myriam sera alternée ainsi que les w-e... 

 

25/03 

Déjeuner chez Pierre et Marie-Hélène...avec les amis habituels...Théatre "Manon" de Massenet à l'Opéra de 

Nancy. Je me reprends à chanter mon répertoire... 

 

26/03 

Diner Rotary Gral Bigeard...AM étant absente, je me retrouve à la table officielle, tout prêt du conférencier , 

entouré de Nadine Raoulx et de Marie-Hélène... 

 

30/03 

Diner Robaux dans leur nouvel appartement de la rue des Glacis. 

 

1er avril 

Première communion d'Adrien...Philippe va mieux mais il lui faut beaucoup de courage pour remonter la 

pente... 

 

2 avril 



Comité de gestion à la Sté Gale...Je me plains de la gestion...on va tenter de réduire l'ISF par un contrat avec la 

FDF...nous confirmons le transfert en gestion à Optigestion de 40 MF de l'indivision à la SG. 

 

3/4 

Jacques Pélissier vient déjeuner...malgré sa profonde tristesse , il nous confie des souvenirs anciens sur J 

Chirac, Chaban, Mesmer, VGE... 

Arrivée le soir à Nice pour recevoir Bernard et Edith Beaugerie...Ils passeront cinq jours agréables, dont St 

Honorat avec bain "très frais"...compensé par piscine à 27-29 degrés à la Maillane. Les nouveaux gardiens 

Christine et Philippe sont pleins de bonne volonté... 

 

Du 9/4 au 14/4 AM va à Crans , où elle bénéficie des soins des Torrent et de la présence de Justine et de ses 

filles. Durant ce tempsje suis recueilli par Xavier et Fabienne à Cardinale Sud au Cap Benat. Philippe et 

Brigitte sont là. Golf à Valcros avec Xavier et Adrien...Les aménagements réalisés avec méthode et ténacité 

sont très réussis. 

 

16/04 

Marie a un an !!! 

Du 16 au 22/04 les twins et Myriam sont ici...Ils apprécient la piscine et ...les virées avec la R5 (et leur copain 

de Niort Ludovic !);;Olivier joue au golf avec bonheur, malgré les balles perdues...Il a le style de 

Xavier...Mathieu a le handicap de son poignet récemment déplâtré 

 

17/04 

On fête leur anniversaire de 19 ans...avec l'arrivée surprise  de leur mère venue de Mont de Marsan...à 

l'occasion d'un déjeuner de 17 personnes à la Maillane le 18/04,avec les Xavier (avec les BxPrts + 

Vincent),Etienne et Fanchette...Mme Aznar a plutôt moins bien réussi et elle complique...et assez chère (3.500 

f, soit plus de 200f/pers sans les vins!!). Les Stéphane Delhaize nous ont fait faux bond. 

 

19/04 

Zulmira m'annonce que ma montre est bien arrivée d'Allemagne !!!! voir 28/02...Je remercie tous ceux qui ont 

participé à ces retrouvailles en particulier Herr Dieter TISCHER et son bijoutier Hansjörg BUN...sans oublier 

le chef de la Police de Montana Mr MAYOR. 

 

20/04 

Laurent a aujourd'hui 32 ans...Son Courteline se poursuit bien...Il sont prolongés jusqu'en septembre...Il va 

tourner son court-métrage avec Audrey TAUTOU, qui vient d'avoir un grand succès avec son dernier film 

"l'incroyable destin d'Amélie" 

 

22/04 

MOMyr nous quittent ravis de leur séjour à Mougins. Ils prennent la séparation de leurs parents avec un 

certain soulagement...tant les relations étaient détériorées depuis longtemps..L'attitude de Myriam est 

remarquable. 

 

24/04 

Noyau SEVE au Consulat, bien réussi malgré un manque de préparation évident...de la part de M-L. 

 

26/04 

Seul à Paris pour les Impôts (Fournols reconnait s'être trompé pour notre ISF 2000)...Le soir diner avec 

EricJust chez l'Italien...Le moral d'Eric remonte gràce à l'intervention d'une femme de Carrefour... 

Ce jour Chantal, dans sa salle de bain, surprend une conversation dans la chambre voisine au téléphone de 

Bruno avec ...sa maitresse....Ce même jour a lieu le transfert d'une partie du mobilier au nouveau domicile de 

B. 

Chantal réagit pourtant bien  à cette double épreuve !! 

 

27/04 



Marine a 11 ans aujourd'hui 

Art et Rangement vient compléter l'installation de mon bureau...Mme Devos pose les rideaux, qui sont du 

meilleur effet. 

 

29 et 30/04 

Randonnée très réussie avec AM en vélo le long du Canal des Houillères avec logement à l'Hôtel Escale à 

Mittersheim: 23 klm vers le sud le dimanche et 21 vers le nord le lendemain...Belles visions : Hérons, un 

chevreuil qui veut boire dans le canal sans y parvenir, nombreux oiseaux...Collation à l'Ecluse N°16 fort 

sympathique. On se promet de revenir avec des copains... 

 

1, 2 et 3/05 

63 trous de golf pour moi....diner sympa le 2/05 avec Mme Steiner et les Calvino.Chantal ne viendra pas à 

Nancy car Bruno ne veut pas que sa fille manque un jour de classe.... 

 

05/05 

Mirecourt avec le Musée des Bx Arts..(Marion et Bernard Créhange, AM Worms) visite des Musées de la 

Lutherie(fabrication des violons) de la Dentèle, des instruments mécaniques et chez un Luthier plein de 

compétence et d'humour...fait la connaissance de la soeur de Noëlle Hans !! et de deux soeurs sympathique , 

originaires de Troyes. 

 

10/05 

Compétition un temps superbe. Scramble à trois, shootgun, 50 participants...choucroute traditionnelle pour 

56...excellente ambiance...mon histoire "comment devenir un buveur d'eau" (au lieu d'un discours) remporte 

un franc succès...beaucoup de compliments et un cadeau de Baccarat offert par les séniors pour nos noces 

d'or. Diner la veille chez les Poussot et les Gouvy à la maison. 

 

12 - 13/05 

Excellente sortie dans les Vosges organisée par le Rotary (les Créhange) avec quatre ménages du Rotary de 

Verviers : Nous sympathisons avec les DAOUT (Patrick et Christine) cette dernière ressemble à Annie 

Couadeau...lui médecin généraliste et elle professeur de maths et d'informatique.Le samedi après une halte 

devant le lac de Gérardmer nous gagnons le chalet de Bernard et Marion où nous retrouvons les participants 

(Paquin, Roget, Stolz, Gabriel-Robez, Worms...) Versant Vosgien du Biazot à Grouvelin et Collet de la Mine , 

diner et coucher au pont du Metty (colonie de vacances !!). le dimanche versant alsacien de la ferme de 

Ferschmuss (route des Crêtes 1.200 m) descente au lac d'Altenweiher (900 m) et remontée vers la ferme du 

Kastelberg (1.240 m)....au retour par la ferme  Pré Daval des Schmidt dont l'accès est très pénible ..... 

 

Ce soir Bruno Lahalle quitte le domicile conjugal pour aller habiter dans son nouvel appartement...Pour 

Chantal c'est la cloture bien triste d'un chapitre de sa vie de ménage et en même temps une sorte de libération 

...!!! 

 

15/05 

Golf à Pulnoy avec François et Michèle, tous deux très "mordus" de golf, qu'ils pratiquent depuis 7 

mois...occasion de se retrouver...collation sympathique chez eux...on se reverra sur les links !!! 

 

17/05 

Opéra Garnier : les ballets de San Francisco avec Catherine, Chantal (dont c’est l’anniversaire de 

mariage !!!)….excellent diner de fruits de mer au Café de la Paix avec les mêmes plus Paul… 

 

18/05 

Après visite d’un appartement grandiose, 7 rue de Talleyran, convoité par Eric….Déjeuner chez Jean-Claude 

et Jeannette Gourin au Chesnay (où nous allons avec la voiture de Chantal, qui est venue seule hier jusqu’à la 

rue des Barres)…Nous y retrouvons les Montanier, la femme d’André Thisy et Clément, ancien Préfet de 

Versailles…. 



Installation par Christophe David d’Azur-Micro du nouvel ordinateur…Si l’appareil paraît bien, le transfert des 

données de mon ancien portable est gravement défectueux… 

 

19/05 

Chez les Eric  pour l’anniversaire de Anouch et de Lola….petits amis et christine fait le guignol..Chantal et 

Myriam. Xavier emmène cette dernière à Boulincourt. 

 

20/05 

Golf de Chantilly avec Eric et Xavier…les Longères…Je fais le trou N° 9 en UN !!!  Adrien nous accompagne 

et joue très bien.Chantal rentre avec sa fille, que son père vient chercher pour l’emmener à l’Etang la Ville 

jusqu’à mardi soir. 

Retour le soir à Nancy. 

 

22/05 

Après des affres excessives en raison du blocage de mon ordinateur, Pascal Colas de RMI trouve le moyen de 

le débloquer…Je regrette d’avoir commandé à Azur-Micro le portable IBM jusqu’à présent très décevant. 

 

 

 

24 – 26/05 

Ballade en vélo par un temps superbe sur le canal des houillères de la Sarre. Nous partons le jour de 

l’Ascension avec AM. Hôtel de l’Escale à Mittersheim. Tour du Lac Vert pour s’entrainer…7 klm campings 

très allemands…Gràce à deux sympathiques mosellans nous poursuivons le circuit par chemins défoncés ‘à 

pieds), puis sentier en vélo et ascension du ballast de la voie ferrée Paris-Strasbourg…un TER nous passe au 

ras !! et on retrouve le chemin de hallage…le vendredi à 5 heures nous montons vers le nord…un « brâme 

sauvage » à quelques mêtres de l’autre côté de canal…puis qui s’éloigne…une jeune biche dans la prairie qui 

gambade joyeusement…quelques hérons…Ravis de ce horsd’œuvres de 8 klm nous nous recouchons et 

accueillons à 9 heures les PDLV, Marie-France et les Robaux.. ;On remonte vers le nord jusqu’à l’écluse N°18 

(jusqu’à hauteur de Sarre-Union (ancien dépôt de chevaux de halage) 

 

28/05 

Neuf ans de Myriam, qui assume très bien la séparation de ses parents. 

29/05 

J’entre dans ma 82 ème année…Je joue hcp 19 à Aingeray 

A diner Catherine, les Poussot et les Louis…Jean-Paul est un convive apprécié. 

30/05 

AM à Metz pour SEVE. 

31/05 

Cocktail Calvino…fait connaissance de Beaudouin 

 

1/06 

Paris en voiture. Chantal passe le W-E avec nous 

 

2/06 

Mariage de Lionel REBIERE à Brétigny sur Orge et diner dans les Ecuries de Rochefort en Yvelines. Revu le 

Général Pellerin et les Blangy (actuellement à Nantes 

 

6/06 

Jacques Getten, consulté par AM, nous incite à échelonner nos cessions d’UF pour porter progressivement la 

PP des enfants, provenant de la NP , de 23% actuellement à 33%. Il considère qu’ils ont fait preuve d’une 

certaine maturité depuis notre transaction de 96. 

 

7/06 



Vu Françoise Diehl avec AM. Elle doit nous aider à réaliser : 1 ) Cession d’UF aux enfants  2) cession d’UF à 

la FDF  3 ) Allègement en Carrefour avec un contrat à un prix plus avantageux (OPAL) 4 ) Changement de 

bénéficiaires dans les AV : UF à la génération 2 et NP à la génération 3. 

 

8/06 

Déjeuner  avec les Pandraud, les Lanier (elle remplaçée au dernier moment par Chantal), Gabriel Millési, AM 

Poinsignon et Nicole Doublet….Excellent repas préparé par Thérèse Adami…Satisfaction évidente de se 

retrouver après tant d’années…Robert P. a peu changé, ce qui n’est pas le cas de son épouse, émaciée mais 

très gentille…Conversations intéressantes sur la Corse, les Magistrats, l’insécurité 

 

 

26/06 

Déjeuner à la Maison du caviar avec les deux André (R & C) et François Béghin…Bernard Bergerot, 

hospitalisé, est absent… 

 

 

4/07 

« Le Monde » de ce jour  apprend que F.Diehl a acheté 1.600 actions Promodès pour le fond Charmoz le 25 

août 1999 et 50 pour elle-même alors que la fusion Carrefour-Promodès a été annoncée le 30 août . Elle serait 

susceptible de délit d’initié….Elle est bien sûr soutenue par la SG….qui n’a retenu qu’un problème 

déontologique lié aux opérations personnelles…. 

Déjeuner au CUIA avec Eric…rencontré Pierre Fleuriot…selon lui Pierre Bolotte serait décédé. 

Je rencontre le soir à la Bq JP M Hervé de Montlivaud, Dr gestion privée, assisté de Eric Behaghel et Bruno 

Borricand….grande séance de séduction à laquelle je ne suis pas insensible !!! 

 

06/07/01 

Arrivée à Crans avec AM.Pas mécontents de dételler un peu. Diner chez Laurent et Diane au Grand Golf 

(GG) avec Colette N. et …3 chiens ! Car Fabienne vient d’arriver avec Adrien, Victor et un jeune Guilhem de 

leurs amis.Chantal est arrivée depuis la veille avec Myriam. 

 

08/07 

Vu Jean BONVIN,Prof agrégé Diplomate Européen, qui fait de grands compliments de Laurent en tant que 

metteur en scène de son court métrage. L’amie de sa fille , que nous avions recommandée à Laurent, et que 

ce dernier avait engagée ne tarit pas d’éloges sur ses qualités… 

 

Agréables contacts avec Fab et ses enfants…mais Marine manque assurément et les fax quotidiens de sa mère 

ne compensent pas son absence….Adrien est un compagnon de golf très sympa et Myriam semble se plaire 

avec ses consins….Elle a demandé à son père de prolonger un peu….et s’est heurtée à un refus tranché !!! 

 

Colette s’est bien plu ici encore que ses préoccupations soient exclusivement centrées sur « les chiens » 

…Marie a bien profité aussi 

. 

Les travaux de la façade sud des Grands Prés sont  réussis, dommage que pour l’échafaudage on ait coupé 

trois belles branches de l’arole, que AM aimait beaucoup… 

 

Les Torrent continuent à nous apporter des soins appréciés. 

 

Chantal est beaucoup mieux…elle doit malheureusement nous quitter le 15/07 pour quelques jours pour 

« livrer » Myriam à son père, toujours aussi rude dans ses propos…Elle reçoit ses amis alsaciens du 13 au 

15/07  réception chez nous et belle ballade le 14/07 bisse tsitoret et petit Bonvin pour Paul et Henri…raclette 

sympa au Musée de l’alpage 

 



Arrivée de Eric et Justine.Eric se montre capricieux pour l’occupation des chambres entre les GP et le 

GG….Fabienne part pour le Cap Benat avec Adrien et se croise avec Xavier.qui, après une compétition de 

trois jours à Méribel, vient voir ses parents 

 

Les jumeaux sont là, satisfaits de leurs stages à Paris. 

 

14/07 

Décès de Bernard BERGEROT…il n’avait pu venir à notre déjeuner du 26 juin. C’est un bon ami qui 

disparaît. Il était très cultivé et ne manquait pas d’humour…nous nous étions connus il y a 54 ans dans le sud-

ouest, où nous étions Secrétaire Général de la Préfecture lui à Montauban et moi à Auch. 

 

16/07 

Belle ballade à la cascade de la Tièche à 9 :nous, Christine, Xavier et Victor (très vaillant), Eric et Justine, les 

twins ; déjeuner sympa à la Cage du Sex…. 

Chantal revient ce soir 

 

26/07 

Après Eric le 23 Justine nous quitte avec ses deux filles. Ces dernières ont bien profité de leur séjour ici…Les 

jumeaux ont apprécié le golf, les ballades et la Moubra…Ils partent demain avec leur mère invités par la mère 

de Ludovic BOUTIN dans le marais poitevin avec le spectacle du Puy du Fou.Ils iront ensuite affronter le 

Vignemal avec leur père 

 

27/07 

Départ de Chantal et de ses fils, avec qui nous avons bien communiqué. Ils sont heureux de leur séjour réussi 

tant au point de vue affectif que sportif…. 

Concert devant le Scandia et diner au restaurant. 

A notre retour un téléphone de Laurence nous apprend l’intrusion à la Maillane de Ludovic Marvillet avec 

une arabe.il aurait fouillé notre chambre et ouvert les placards….il a surpris Laurence au sortir de sa douche et 

a pris le portable de son mari ainsi que les clés de la porte principale.Il s’est enfui mais Philippe a réussi à 

maitriser la fille et ce Ludovic en attendant l’arrivée de la Police puis de la Gendarmerie, qui a passé les 

menottes et emmené en garde à vue ces deux individus .manifestement    il devait ignorer que ses parents 

n’étaient plus là (la jeune arabe a demandé à Laurence « si elle était Madame Larderet » !!! ). Le téléphone a 

été retrouvé dans le jardin mais pas les clés…… 

Ce nouvel épisode de la saga Marvillet nous surprend désagréablement….malgré le comportement positif des 

nouveaux gardiens le projet de vente de cette propriété reprend vie………. 

 

28/07 

Ludovic M. est revenu entre deux gendarmes et a rendu les clés. AM a renoncé à porter plainte… 

 

 

30/07 

Arrivée des Laurent pourle w-e…..Laurent nous annonce l’arrivée en avril 2002 de notre dixième petit 

enfant….Grande joie ! Diane est en bonne forme et son mari un peu trop maigre à notre goût. Heureusement 

que son  théatre le passionne autant (hier la 100èmè de Courteline fût un triomphe ! ) 

Nous leur faisons découvrir la Tièche…aide par Laurent et sa mère à une valaisane en difficulté..leur fille 

Marie est charmante, infatigable et perpétuellement souriante….. 

 

31/07 

Après leur départ, nous soufflons un peu….Suite à l’intervention amicale de Marianne Clivaz auprèsde 

Christian SCHMIT, Pdt des Séniors de Crans, je vais être admis dans la section Séniors de Crans 

 

3/08 

Le numéro dix sera pour plus tard……petite déception mais c’est sans doute mieux ainsi…Nous assurons 

Diane et Laurent de notre sympathie… 



 

6/08 

AM fait un AR sur Paris pour embrasser sa chère Marguerite HOPPENOT…J’ai fait hier une compétition 

sympathique avec deux jeunes femmes, une italienne Dona Brunacci et une Genevoise (1/2 française ¼ 

iranienne ¼ italienne) Michel, dt le mari est dans une Bq à Genève… 

D’après Chantal à MdM le tour du Vignemal s’est bien passé pour les jumeaux…Les trois enfants sont avec 

leur père et ….Chantal est seule à MdM…quelle tristesse !!! 

 

10 au 13/08 

Etienne et Fanchette viennent ici , où ils n’étaient pas venus depuis 1963….Heureusement le temps est 

superbe et nous  permet de faire une belle ballade au Tsitoret avec raclette au Musée de l’Alpage et un pot 

sympathique avec les Boisson, dont Agnès, et les Hemeindinger et Paupe…Ils nous quittent pour leur Foyer 

de Charité de la Flatière près de Chamonix. Nous espèrons les revoir à Nancy…. 

 

14/08/01 

Départ à 6 heures, emmenés par Agnès, pour la Turtmanntal…au bout de la vallée, très sauvage, nous 

commençons l’ascension depuis 1.901 m à Vord Sänntum jusqu’à la Turtmann Hütte à 2.519 m  Superbe vue 

du glacier du Bishorn, où nous voyons les cordées qui descendent du sommet (4.135m)Occasion de connaître 

la fille ainée des Boisson,  Dominique, leur petite fille Fanny et son « fiancé » Eric….Ambiance très 

sympathique. 

 

15/08 

Repos…messe en plein air…déjeuner au Scandia avec les Boisson dont Agnès 

Un fil de Chantal , qui a récupèré sa fille ce matin, nous apprend que Bruno s’est comporté de façon odieuse, 

se bornant à réclamer la clé de la boite aux lettres de Noisy, pénétrant dans sa chambre,  fouillant dans son sac 

pour s’emparer  de cette clé…et partant aussitôt !!!!Chantal espèrait une attitude plus convenable….on est loin 

du « consentement mutuel »….Il faut en finir au plus tôt… 

 

16/08 

Golf au Nicklaus avec Agnès et Jacques Paupe…AM se comporte très bien. 

 

 

17/08 

AM part à Barboleuse chez Mme BOVET (024 498 32 84) pour le Foyer vacances de SEVE. Elle est en 

bonne forme. Je la représente à l’AG des Grands Prés….accord pour refaire les boiseries des balcons de la 

façade Nord… 

A diner chez nous les Boisson et les Torrent. 

 

18/08 

Belle ballade au Grand bisse de Bex….on accède à Plancoët, départ du bisse, par haute Nindaz et on marche 

jusque Veysonnaz (environ 4 heures aller et retour) avec les Boisson dt Agnès. 

Diner chez les Paupe avec les Chavanne. 

 

19/08 

Compétition  coupe Sabattini stroke play avec deux jeunes suisses italiens de Lugano…107 !!! 

Diner chez Gérard Gaussen avec sa compagne espagnole-basque. 

 

20/08 

Diner chez Gustave et Madeleine BARRAS-GENTINETTA…Excellente ambiance…superbe chalet juste au 

dessous de la station, on parle de nos familles, du passé de Crans, Gustave est intarrissable sur ses souvenirs 

de Professeur de ski des familles royales : Belgique, Espagne, Luxembourg…..son épouse Madeleine, 

heureusement rétablie, nous reçoit avec le cœur, diner excellent….le courant passe entre nous….. 

 

23/08 



Après bon golf avec AM et J.Paupe, nous déjeunons avec sa femme à la « marquise » où nous apprécions les 

gambas. 

 

25/08 

Retour à Paris…à la sortie du train, nous reconnaissons Espanita TOMASINI et l’aidons à porter ses bagages 

et à regagner son domicile en taxi….Elle nous en est très reconnaissante ! 

 

27 au 30/08 

Séjour chez Christine à BREHAT…TGV jusque St Brieuc…Taxi jusque la pointe d’Arcouest.. Bateau 20’ 

pour gagner l’Ile…Christine nous cherche avec son vélo-remorque et nous gagnons sa maison par le même 

moyen…. Jardin vieillot mais sympa…La chambre d’invités, que nous occupons, est très bien…Nous 

partageons notre temps en ballade vélo, plage et bains avec Justine et ses deux filles…Anouchka est assez 

difficile et capricieuse…Lola est très gaie et chante en permanence…le site est superbe et sauvage…Nous 

sommes conviés à un « pot » très chaleureux chez Alain et Isabelle OHREL, voisins de Christine, qui est 

heureuse de les connaître. Leur domaine est magnifique avec des vues superbes sur la mer…Le 30/08, sous la 

pluie nous rentrons à Paris avec de grandes difficultés : embarquement sous la pluie battante, innombrables 

bagages de Justine, taxi en retard, train assez bondé et recherche épuisante d’un taxi à l’arrivée…. 

 

31/08 

Chantal et ses trois enfants…Xavier vient diner. Il s’est bien occupé des jumeaux pour leurs stages.J’essaie en 

vain de faire partir ma voiture…malgré 60 klm, la batterie n’est pas rechargée.. Grace à Harduin de Sonadia, 

j’ai bon espoir d’être dépanné lundi…Fabrice GAUSSEN vient rendre visite à Chantal à la maison…Cette 

dernière regagne Noisy avec ses enfants…Myriam, que j’ai questionné à ce sujet, préfère l’alternance de 3 jours 

à celle d’une semaine… 

1/09 

Nous renonçons à aller au Hâvre au mariage Poinsignon-Dubosc, car nous sommes fatigués de notre retour 

de Bréhat. 

 

3/09 

Laborieux dépannage de ma voiture…en panne quai des grands augustins, axe rouge…Réunion avec Françoise 

DIEHL et les garçons. Mise au point  de l’opération FDF et OPAL (à 61 € )…pour la cession d’UF AM dit 

qu’elle n’entend pas donner suite pour le moment….Grosse déception de X et E, qui comptaient sur cet 

apport pour le capital dévellopement et pour l’achat de son appartement par Eric….Finalement nous  nous 

rangerons à l’avis de Getten de débloquer 50 M dont 5 en capital pour nous… 

 

4/09 

Henri-Louis à déjeuner. Il voulait nous voir et nous confie son désarroi devant la situation de l’Abbaye en 

raison de l’attitude du Frère Antoine, économe, qui terrorise tout le monde…Il a notamment expulsé d’un  

batiment du Bec une famille logée là par le Père Abbé Dom Grammont. Henri-Louis leur a trouvè un 

nouveau logement mais il faut verser une somme pour y entrer…Nous versons un chèque de 50.000f…Il nous 

remet un précieux livre enluminé du 16 ème siècle, offert à Dom Grammont par Henri de Montpezat….Il 

ajoute qu’il va bientôt mourir…il pleure !!!Nous sommes très émus. 

 

8/09 

Eric fête ses 40 ans…Nous déjeunons chez Chantal à Noisy. Elle est bien installée et Fabienne s’occupe très 

gentiment de l’aider . Nous partons vers la A5 en direction de Troyes (une heure pour sortir de cette 

banlieue…) Nous arrivons sous une pluie battante au Mesnil saint Léger en bord du Lac d’Orient à l’auberge 

du Lac…excellent diner (sandre et homard)…le lendemain vélo de location et retour vers Nancy….que nous 

avons quitté le 26 juin !!! 

 

10/09 

Diner du Gouverneur, qui nous permet de revoir des amis nancéiens 

 

11 SEPTEMBRE 2001 



Apocalypse aux USA. Des terroristes-kamikazes détournent 4 avions de ligne (en tout 266 passagers) et les 

précipitent sur les deux tours du World Trade Center (qui s’effondreront), sur le Pentagone à Washington et 

le 4
ème

 (peut-être destiné à la Maison Blanche) se scrash en Pensylvanie Le monde entier est bouleversé, des 

milliers de morts, les Bourses s’effondrent, Ben Laden est soupçonné d’être à l’origine de cette monstrueuse 

attaque contre la première puissance et démocratie mondiale …….Nous sommes tous concernés……   

 

14/09 

Trois minutes de silence observé dans le monde entier en hommage aux victimes des attentats aux US…Le 

FBI et la CIA retrouvent la trace des auteurs …dommage qu’ils n’aient rien perçu avant le 11 septembre !! Le 

Commandant MASSOUD est mort suite à un attentat suicide le 9 septembre. Ben Laden vers qui vont tous 

les soupçons serait à l’origine de tous ces monstrueux attentats. On commence à craindre que le cow-boy 

Bush n’aggrave la situation par des représailles sous forme de bombardements massifs et inéfficaces sur 

l’Afganistan….Les Bourses mondiales s’effondrent !!! 

 

15/09 

On se serait bien passé d’un coup de téléphone de Diane à Mamina pour dire « qu’elle ne viendrait pas à 

Nancy et qu’elle allait se séparer de Laurent »…en fait Laurent est très fatigué et devient de plus en plus 

exigeant…AM le rappelle et le raisonne , comme quand il était petit garçon, ce n ‘est pas drôle pojur Diane de 

rester seule tous les soirs, elle a souffert de cette fausse couche…Il faut être patient….Finalement Diane 

rappelle le soir pour nous rassurer…mais il faut que Laurent se soigne..Nous envisageons d’aller à Crans avec 

lui 

 

23/09 

Laurent et Diane arrivent à Nancy avec Marie et …Lola (que nous gardons durant l’absence de ses parents en 

Corse)…Ils vont « comme si de rien n’était !!! »). 

 

24/09 

Nous apprenons par Christine Espinasse la naissance d’un garçon chez Jacqueline Marvillet 

 

29/09 

A Rozières obsèques de Mme Jean PECOUT, 97 ans, nombreuse famille et témoignages très opportuns voire 

émouvants. AM retrouve des amies d’autrefois. 

Déjeuner chez les Jean Vadot avec les amis habituels. 

 

01/10 

Je souhaite à André Rousselet son anniversaire : 79 ans 

Eglise St Roch, commémoration du centenaire de Marguerite Hoppenot…nombreuse assistance…le Père 

Queruel est excellent…Marie-Laure couche rue des Barres. 

 

02/10 

Réunion à la FDF avec Xavier, Dominique Lemaistre(Dr Mécénat succède à Laurence Delmotte), Valérie 

Aubier,Mme Sellier-Broche,  Fournols pour mise au point de notre cession d’UF à la FDF.Les choses se 

présentent bien. 

 

3/10 

Déjeuner Bleu comme Bleu avec Xavier…On approuve ses propositions en vue d’un nouveau 

démembrement de l’indivision chez la SG. Cela représente pour nous 16.665 actions Carrefour en pleine 

propriété (sur la base de 46 Euro au 21/09/01, soit 766590 E. = 5.028.500 f) et pour chaque enfant 30.000 act. 

En PP soit : 1.380.000 Er.= 9.052.206,60f…..en fait au 12 octobre  54 Er, soit respectivement 5,903 Mf et 

10,626 Mf….le reste de l’indivision soit 300.000 titres Carrefour restera bloqué durant 5 ans pour assurer la 

cession d’UF à la FDF (d’où réduction de 1,6 Mf de nos revenus de 2002 et réduction de 2Mf de notre ISF 

2002 ) …..affaire à suivre. 

 

04/10 



Anouchka vient déjeuner avec ses parents…elle paraît très sensible.. 

Le soir réception Lanier au Sénat…vu Christian Bonnet, qui nous apprend le décés de son fils Denis, vu Jean-

Louis Vilgrain et sa femme , Directrice du Théatre Montparnasse… 

 

06-07/10 

Lac de Der en vélo avec les Touvet (Allichamp) et les Calvino…Très sympathique tour sur les digues de ce 

Lac 38 klm. 

 

07/10 

Nous apprenons que la riposte US sur l’Afganistan à démarré ce soir par des bombardements de missiles sur 

les aéroports et camps d’entrainement de Ben Laden…Très vives réactions dans les milieux islamistes du 

Pakistan, d’Indonésie, des Philipines, du Soudan et …de Palestine !!! 

 

09-11/10 

AM au Frewald avec SEVE Alsace-Lorraine...Elleest satisfaite...pendant ce temps , je joue au golf ! 

 

13/10 

Château d’Haroué, réception pour le mariage Heimendinger. 

 

14/10 

Vélo en forêt de Haye avec Pierre DLVG et messe de mariage à la Synagogue…beaucoup de non-juifs y 

participent…Très belle musique et chants superbes, mais l’assemblée participe fort peu. 

 

15/10 

A cause de la grève SNCF nous anticipons notre départ pour Paris. 

 

16/10 

Eric nous apprend que Carrefour a vendu les 42% GMB à la Deutche Bank. Casino a une option de rachat 

durant cinq ans avec l’accord de CORA….Nous pensons que Philippe a bien manœuvré en accord avec son 

partenaire d’Opéra…. !! 

Diner chez les Nadaillac avec une parnte des Georges de Lunéville et Laurent Ulrich, Evèque de Chambéry, 

jeune et très dans le « faire ». 

 

17/10 

Déjeuner à l’ACF. Décès de Bergerot, de Portal et de Theys….les rangs s’éclaircissent !!!  René Vial doit me 

donner la nouvelle adresse de Micheline Bougrat…(elle a quitté Brive pour Arras en attendant de revenir à 

Versailles… !!!). 

J’ai dû marquer le coup pour faire maintenir le RV avec le Pdt Dufourcq et Valérie Aubier à la FDF.Réunion 

avec AM et Xavier, qui nous aide beaucoup…Le Pdt ne cache pas que Bercy est hostile aux cessions d’UF… 

 

18/10 

Théatre Marigny …seul (AM fatiguée) « Crimes et chatiments » de Dostoniesky avec Françis Hulster (qui crie 

un peu trop)….selon un critique « le crime est sur la scène et le châtiment dans la salle « !!! 

 

19 au 26/11 

à Crans hors saison le Grand Golf avec Laurent Diane et Marie, qui se plaisent de plus en plus ici…..Le 24 

nous apprenons la catastrophe du tunnel du Saint Gothard…..après celle du Mont blanc le problème du 

ferroutage s’impose….en attendant le Mont Blanc sera utilisé dans un sens et le Fréjus dans l’autre sens….. 

Quelques ballades et parties de golf…Crans est très calme (malgré les travaux qui profitent de l’intersaison) 

AM à l’instar de Marguerite apprécie cette station. 

 

Nous quittons pour Mougins en passant par Genève… 

 

. 



27 au 30/11 

L’intention de vendre d’AM s’atténue au fur et à mesure qu’elle taille ses roses et ses citronniers…et puis 

Etienne et Fanchette aiment nous rejoindre en cet endroit…Finalement Mr Amado de l’Etude Bernardeau ne 

peut que constater « que le fruit n’est pas mûr »….. 

Le 29 nous allons à Callian visiter à sa Maison de retraite du Pradon, Madame Calvino, mère d’Henri encore 

très alerte malgré ses 94 ans…En partant AM s’enquière de la Congrégation qui dirige cette Maison : ND de 

Sion !! La Supérieure rapplique et AM est ravie de reparler de toutes les Mères qu’elle a connues……..Elle a 

un grand succès et nous partons enchantés de cette visite. 

Le 30 après midi nous gagnons le Cap Benat, bien conduit par Philippe Harbout. 

 

Accueillis par la famille de Xavier au grand complet plus Myriam, que Xavier a amené en TGV de Paris. 

Nous admirons le jardin et les plantations multiples qui ont été réalisées…Je joue à la Pétanque avec Adrien et 

Victor..Nous gagnons Port-Cros avec le Bateau de Xavier, très agréable par mer calme. Bain à Port-Man et 

tour de l’île. Déjeuner de loups grillés sur le Port…Ballade, que nous abrègeons en pensant à notre pauvre ami 

Charles Laprévote…Le soir les trois enfants interprètent une danse moderne « it’s raining men » Ils sont doués 

surtout Marine ! 

 

Le 1
er

 novembre nous partons avec Xavier, Fabienne et Adrien au Golf de Beauvallon, oû Eric vient nous 

rejoindre…Partie sympa et on quitte les Xavier. Eric nous amène à « la Serena » dans le Domaine de La 

Moute près de St Trop. Impression très méditerranéenne, belles allées de palmiers et maison originale (en 

étoile) entourée de superbes pins parasols…vue agréable sur le vignoble. Nous pourrons nous baigner, aller au 

Marché de St Trop (oû nous voyons Simone Veil et François Pinault en famille) Le 4/11 nous gagnons 

l’aèroport de Toulon (tracé très sinueux) et Paris avec les Eric. Anouchka s’est apprivoisée , ce qui n’est pas le 

cas de sa sœur !!! Le ménage va bien Eric toujours un peu trop nerveux ! 

 

5/11 

Paris chez M° Christian LEFEBVRE avec Xavier pour faire connaissance et parler du projet d’acte de cession 

d’UF à la FDF. Bonne impresion 

 

6/11 

de retour à Nancy. Golf avec les amis AM est bien accueillie et joue bien. 

 

Finalement contrairement à ce que nous pensions Philippe n’a pas bien manœuvré pour récupérer les actions 

GMB.C’est Casino qui a levé l’option de la Deutschbank à 850 Md’Euro (5 Mrds 575M de FRF..soit une 

plusvalue pour Carrefour de 2 Mrds, 4) sans débourser un sou puisqu’il a 5 ans pour lever l’option avec 

l’accord de Cora…Le temps travaille pour Naouri…Si Philippe au lieu d’offrir 400 M d’Euro (2 Mrds,623) en 

avait offert 600 il aurait peut-être eu gain de cause !!! 

 

8/11 

Cath vient déjeuner. Elle est complétement coincée et ne parle que du Musée. Aucune allusion à l’affaire 

Cora/ Casino.(oû finalement Philippe a subi un double échec avec un avenir très incertain avec Naouri)  Paul 

qui avait rappelé AM a tenu à cette dernière des propos abrupts nous imputant les soucis de sa mère depuis 5 

ans…AM l’a remis à sa place comme il convenait. 

 

 

15/11 

Nous recevons dinatoire les Villeroy ( lui se remet d’une « légionellose » très difficile) avec les Régnier 

(François et Edith) et Pierre et Marie-Hélène (qui apporte son vélo d’appartement à AM). Excellente 

ambiance. 

 

16/11 Conseil Syndical du Consulat…Je suis admis comme Pdt… 

 

17/11 

Déjeuner à Noisy avec Chantal et ses enfants. Ils vont bien. 



 

18/11 

Chez Eric et Justine…Eric craint pour sa situation et finalement c’est une fausse alerte. 

 

19/11 

Diner chez les Gouvy dans leur nouvel (depuis trois ans !) appartement…Bien installé mais elle est incosolable 

d’avoir quitté la rue St Dominique 

 

20/11 

Chez JP Morgan avec Eric Behaghel, Bruno Borricand et…Hervé de Montlivaud. Au sujet d’un transfert 

d’actions carrefour avec remploi en FCP Alternatif (Luxembourg)… 

Cambacérès conférence Jaffrezou sur son livre… 

Chez Xavier seul avec ses trois enfants (Fabienne est en cure au Touquet)…Les enfants sont très motivés pour 

le piano, les récitations…et on dine tous ensemble dans la belle salle à manger !! 

 

21/11 

Diner chez les Lafonta avec leurs amis de Normandie, dont le ménage de Georges Stourza, fils de la Princesse 

de Varengéville. Il appréciait Georges Combes « un vrai gentleman », mais il n’en dit pas autant de ses petits-

fils….conversations intéressantes sur l’Irak avec un ancien pétrolier de Total. 

AM souffre un peu du ventre… 

 

22/11 

Dinette avec Jacques et Patricia…Ce dernier très en forme…ayant opinion sur tout…il est en phase avec AM 

sur l’Afganistan…Son ami Jacques Chataigner, Pdt de l’agence TAYLOR sera activé le jour où nous vendrons 

Mougins…Patricia aiderait les Xavier pour le cas où ils iraient habiter Genève. 

 

 

 

23/11 

Catherine a 60 ans…TGV pour Le Croizic, où Jean-Gabriel nous accueille…Il a un peu vieilli mais toujours 

aussi tonique et intéressant lorsqu’il évoque ses souvenirs…sa blessure, sa naissance à Nantes, son grand-père 

qui lui serre la main très fort le 11 nov. 1918 (il a 4ans et 3 mois) en lui disant « c’est fini !! »…Philippe Loiseau 

son fidèle collaborateur…Il n’a jamais compris son départ d’Amiens…visite de son potager (d’où AM 

rapportera une énorme carotte !) et ballade en bord de mer (qui est très calme…)Il nous racompagne au TGV 

(en nous disant de « ne pas trop tarder à revenir ») et nous gagnons Angers ,où Yves nous accueille…Marie-

Paule se remet difficilement de sa dernière opération de la hanche…Colette toujours aimable et sympa..Après 

un tour en ville le samedi 24 et déjeuner nous repartons pour Paris où nous sommes à 17H. 

 

25/11 

Reçevons les Eric et les Laurent avec leur progéniture…Ils apprécient le gigot d’AM et les aubergines 

gratinées…On parle du projet de train des neiges pour février…Laurent va s’occuper de l’appartement d’Eric et 

de Justine… 

 

26/11 

Jacques Pélissier à déjeuner . Il compte sur moi pour l’aider dans la co-pté.Passionnant dans ses souvenirs 

d’Algérie où il a été responsable de l’Agriculture durant 4ans et demi.VGE était hostile au TGV…Jérôme 

Monod a choisi Juppé plutôt que Fabius pour aller chez Pompidou car le fils de sylviculteur des Landes faisait 

« plus peuple » que le fils d’un des plus grands antiquaires de Paris 

Banque Martin-Morel   … Hervé de Montlivaud plutôt optimiste. 

 

28/11 

Les Caujolle à déjeuner. Lui est moins bien et a du mal à marcher…Très affecté par la mort récente de son 

ami Couturier du télégramme de Brest…et Charles handicapé…après le décès tragique de son épouse ! 



Masson : nos analyses et dopplers sont satisfaisants. Toutefois AM devra faire un régime sans vin  et sel à 

cause de son foie… 

 

29/11 

Vente chez Fabienne qui fait de jolies choses…Toutefois elle dort mal et se fait trop de soucis… 

Vente SEVE à Javel et diner sympa avec les Getten, les Garnier, et Vallat. 

 

30/11 

Diner au Vésinet chez Suzanne et Henri avec les Bernard et Gouvy et Fanny (qui nous raccompagne et dira 

un mot à Jean-Louis Vilgrain pour Laurent ) …Le ménage Bernard va mieux et Noëlle est très 

sympa…Bernard est très au courant des affaires de l’Europe et craint que l’Euro ne bloque les problèmes des 

Nations qui la compose !!!L’avenir dira s’il a raison… 

 

06/12 

Xavier nous apprend que le Comité directeur de la FDF a donné un avis favorable à notre cession d’usufruit… 

 

09/12 

Bicentenaire du Musée des Bx Arts 

Grande lettre de Christine, qui se révèle avoir une bonne vie et s’ouvrir plus aux autres…et surtout témoigner 

d’une véritable affection pour son père…Je lui répond de même 

10 – 13/12 

Mougins pour …le déménagement des dernières affaires des Marvillet…Christine Espinasse ne cache pas sa 

fatigue en raison de genoux défaillants…après le meeting de la Côte d’Azur, oû AM a deécidé d’herberger nos 

amis Poussot et Gouvy, nous verrons ce qu’il est possible de faire pour la remplacer peut-être à temps 

partiel ??? deux golfs avec AM à Valbonne et Mandelieu. 

 

14/12 

Signature avec les cinq enfants chez M° Christian LEFEBVRE de l’acte de cession d’UF au profit de la FDF, 

qui est représentée par Mme Lecoq-Vallon et Mr Maleyrie (dont le père était à la Préfecture de Tulle).Conseil 

de famille à Optigestion…sans Françoise Diehl. …malgré les vicissitudes actuelles nos affaires ne vont pas 

mal…Nous avons encore 49% de Carrefour dans le patrimoine familial et les enfants disposent déjà de 33% 

( ?) du patrimoine familial. 

Diner avec les Chatelin chez Mme Andrieu. 

 

15/12 

Anouchka danse à son école. Nous déjeunons chez Christine, qui garde les deux petites pendant qu’Ericjust 

sont à Londres chez Hervé Déforey.Nous rentrons le lendemain à Nancy 

La révolution au Golf s’est faite sans nous…Michel Mosser est devenu président. 

 

17/12 

Succès au Rotary pour le « papier » envoyé par Colette Ghiette sur « les survivants nés avant 1940 » 

 

18/12 

Dernier golf  dans le froid avec AM et les amis du Golf. 

Diner sympa chez Monique avec les Poussot et les Bertrand…parlé avecce dernier d’Epinal en 1940 

 

20/12 

Xavier nous apprend que le Conseil d’Administration de la FDF a accepté notre cession d’UF…C’est une 

« première »….Il y a bien contribué et c’est une réussite pour lui, Fournols et Lefebvre…Xavier suggère que 

nous associons ses frères et sœurs aux répartitions de l’UF àl’occasion du Conseil de famille du mois de Juin 

2002. 

 

21/12 

Cinéma : « le peuple migrateur » de Jacques Perrin, splendide et de toute beauté…. 



22/12 

70 ème anniversaire de Danièle CLEMENT – LUC à St Urbain avec Monique B….retrouvé toute cette tribu : 

deux filles charmantes Anne (à Fribourg Suisse) et Paule (à Athènes), Xavier à Lyon et Bruno à Genève…18 

petits enfants…sketch d’une ironie mordante pour « le Père » et ses exigeances passées…AM revoit des amies  

de 50 ans : Odette Gentin, Françoise Pécout…On renoue avec les souvenirs anciens d’Eaubonne…Bruno se 

souvient que je l’ai ramené dans la 404 de la Sous-Préfecture de la clinique , où il a été opéré des amigdales….. 

 

24/12 

Déjeuner avec les Caujolle au restaurant chinois et chez eux rue Roquépine 

 

A Crans le 25/12 où les Eric nous rejoignent depuis Genève…Les travaux du Grand Golf animés par Laurent 

ont bien progressé…en fait tout l’appartement a été remanié : bien réussi : le séjour, le couloir d’entrée, la 

chambre N°2, la cuisine, le cabinet de toilette…plus critiquable la chambre principale (dont la nouvelle tenture 

fait regretter l’ancienne) et la chambre d’enfants (dont les lits superposés sont plus pour des adultes et la 

moquette du sol aurait gagné à être remplaçée par un linoléum…). 

 

Jusqu’au 30/12 il neige et le temps est maussade…notre temps se passe en courses, traitements au Laguna chez 

les Torrent, et cinéma « Harry Potter, Atlantide »…diners à « La Cave »…AM se plaint de brulures d’estomac, 

sa dernière analyse a révèlé un taux de transaminases trop élévé (300) d’où problème de foi, vésicule bilière, 

estomac…. 

 

. 

 

JOURNAL   2002 

 

 

 

01/01/02 

Après réveillon avec les filles –mais Chantal se retire – et les Eric…occasion de 

faire le point sur l’année, qui s’achève…Beaucoup de positif : AM mieux dans sa peau et ses 

jambes, Sève-Nancy est plus harmonieux, l’acclimatation à Ncy est en bonne voie…JG tient le 

coup…Le projet de cession d’UF à la FDF a abouti fin décembre : tant mieux pour Sève-Gaillardin 

et pour la réduction de notre ISF. 

Les enfants : 

- -Chantal assume au mieux son état de femme séparée (et 

soulagée !) mais ce n’est pas toujours évident, ses enfants se comportent bien entre leurs 

parents…Les jumeaux ont de bons résultats scolaires (4
ème

 et 5
ème

 de leur Prépa Niortaise) 

Myriam travaille très bien également malgré le va-et-vient entre son père et sa mère. 

Bruno est toujours aussi « ruff » avec Chantal (à ce qu’elle dit ?) Il a enfin été promu 

Commandant. Il  va garder ses trois enfants durant quinze jours à Pau et Fabrèges 

- -Christine de plus en plus accaparée par son Château de 

Vendoire…Elle doit même modérer ses efforts physiques….Elle est toujours aussi 

motivée mais se rend-t-elle compte de l’énormité de la tâche et de ses conséquences sur 

sa vie ultérieure. ? 

- Les Xavier toujours aussi actifs et attentifs à améliorer leur 

propriété de Bénat. Xavier prépare la suite d’Optigestion. Après Traqueur, il nous 

sollicite pour TV Marquet…Comme il nous a beaucoup aidé pour notre projet de cession 

d’UF à la Fondation de France, nous l’aidons dans la réussite …éventuelle..de ses Stés de 

capital développement. Leurs enfants, dont ils s’occupent admirablement ,ont tous 

d’excellents résultats scolaires et sportifs mais manquent peut-être de spontanéité avec 

leurs grands parents. 

- Eric a réalisé deux opérations immobilières à St Trop et à 

Paris, rue Cognacq-Jay. Les filles prennent leur place et sont toujours comme des 



chevaux débridés et sauvages…Comme par le passé, Eric se fait toujours beaucoup de 

soucis pour son avenir professionnel chez Carrefour…surtout depuis le départ de Hervé 

Deforey….Eric est très nerveux…Justine le seconde du mieux qu ‘elle peut. 

- Laurent a passé  durant six mois une période intense pour 

jouer « Courteline »…Grosse déception pour le tournage de son court métrage en raison 

d’une mauvaise caméra…les travaux de sa propriété de Montfort-l’Amaury avancent 

difficilement…Leur fille Marie se porte bien et fait leur joie. 

 

- Au plan international, c’est évidemment le 11 septembre 

2001 qui fait l’événement mondial…Ses conséquences ne sont pas encore mesurées. La riposte 

américaine a été foudroyante et apparemment habile, puisque trois mois après l’attentat , qui a fait 

3.500 morts américains, les talibans ont perdu le pouvoir en Afghanistan et si Ben Laden n’a pu 

être pris, son organisation « Al Quaïda » serait pratiquement démantelée…Un nouveau 

Gouvernement suscité par l’ONU est en place 

 

- En Palestine et Israël c’est toujours l’impasse. Sharon est 

très critiqué…Arafat est diminué… 

 

- Au plan intérieur la campagne présidentielle 

commence…Chevènement pourrait être le N°3…En fin d’année l’arrivée de l’EURO fait diversion. 

 

03/01/02 

Nous recevons Francine Withouk, sa fille et son gendre ainsi que Pierrette Weisgerber. Irruption 

de Chantal, qui n’a pas pris ses médicaments hier et qui est « dans le cirage »  en fait elle est 

furieuse de n’avoir eu aucune nouvelle de ses enfants à Noël et Nouvel an 

 

04/01/02 

Explication très vive avec Chantal, qui manifestement nous raconte des histoires. Nous ne pouvons 

plus croire tout ce qu’elle dit. Son comportement risque de lui faire perdre la garde de sa fille, s’en 

rend -t-elle compte ? Je le lui dis assez violemment en ne  lui cachant pas notre inquiétude et notre 

souci….Finalement les choses s’apaisent et elle peut repartir avec de meilleures résolutions le 5 

janvier .AM a eu au téléphone Bruno L. qui a été convenable 

 

06/01/02 

Epiphanie : Après ski avec Eric et Justine hier, départ dans la journée de Christine, des Eric et 

arrivée des Laurent. 

 

07/01 

AM sur le conseil du Pharmacien va consulter le Dr Bonvin, qui lui prescrit une analyse du sang 

(qui ramènera les transaminases de 300 à 194) et une echographie du foie, rassurante bien que 

couleur blanche. 

Ski avec Jacques Paupe….diner chez eux avec les Fromi, de Port la Galère, amis des Lagache et 

Mme Hubert Burrus très sympa et jet set. Sur notre conseil Françoise Paupe se fait soigner par 

Georges Torrent… 

 

09/01 

Nous pensons bien aujourd’hui à notre cher André P., qui passe sur le billard…Heureusement le 

chirurgien sera très satisfait de son intervention ; 

 

 

 

11/01 

 



Pot aux Grands Prés avec les Paupe, les Chavanes, Angèle et Roger Rey et « CICCI » née Bouby et 

son mari jurassien Lamy….J’apprends par Angèle que sa famille dispose encore d’un superbe 

terrain de 4000 m. en Zône d’activités sportives (non constructible « pour le moment » dit-elle !!! ). 

 

12/01 

Ballade avec AM Arnouvaz, Plan Mayen, déjeuner au restaurent de la Dent Blanche…Diner chez 

les Laurent au Grand Golf. 

 

14/01/02 

Départ des Laurent bien heureux de ce séjour réparateur. Marie est en pleine forme. 

Nous décidons d’apporter une aide supplémentaire à Sylvia, qui nous est à présent très attachée… 

Les gardiens de Mougins ont perdu leur chat persan…C’est la désolation 

 

15/01 

Bonnes nouvelles d’André, qui est rentré chez eux ce jour…mais il devra prendre beaucoup de 

repos pendant trois mois. 

 

16/01 

De retour à Paris et Nancy pour quelques jours…Avons réglé beaucoup d’affaires à Crans, où nous 

reviendrons le 31/1 

 

18/01 

On fête les 50 ans de Chantal rue des Barres…les trois ménages sont là ainsi que Christine…Une 

chaîne HI-FI offerte à Chantal… 

 

21/01 

De retour à Nancy  André amorce bien sa convalescence. Jacqueline le soigne avec un inlassable 

dévouement. 

 

23/01 

Laurent a de bonnes perspectives, il est convié chez le metteur en scène d’ « Amélie Poulain… » 

M.Jeunet et il doit voir un autre « agent »…Sa pièce « la guerre de l’Elysée n’aura pas lieu » 

commence en répétitions. 

AM a souffert chez le Dr Velu aujourd’hui !!! 

 

25/01 

Longuement parlé après golf avec Jean-Marie SCHOTT  qui a bien connu Daddy et mon frère 

claude. 

 

26/01 

Patricia nous annonce que sa mère vient d’être à nouveau hospitalisée dans un état de coma 

profond. Géraldine, qui la suit, estime qu’il n’y aura pas d’acharnement thérapeutique… Sans 

doute n’a-t-elle plus grand chose à espèrer de ce monde et a-t-elle hâte de retrouver « son » 

CLAUDE…. ? 

 

30/01 

Mauvaise nouvelle de l’état de Tititte qui est toujours dans un coma profond et agité. Le tronc 

cérébral est touché…Il est question de cesser l’assistance et ce sera la fin…Patricia est très 

traumatisée…nous différons notre départ de Nancy. 

 

Excellente lettre reçue hier de Jacques BOURIEZ, qui renoue le dialogue et donne des nouvelles 

de tous les siens….. 

 



Laurent nous annonce que le film « Nuit d’argent », refusé au festival de Clermont-Ferrand vient 

d’être admis au Festival de Paris pour fin mars début avril 

 

André P. doit aujourd’hui être recousu sur une partie de sa cicatrice ! 

 

31/01/02 

Laurent et Diane nous annoncent que le dixième petit enfant a déjà CINQ SEMAINES… Le 

bienfait de Crans n’y serait pas étranger. 

 

11 h. Patricia nous annonce le décés de Tititte à 5 heures ce matin…Ses obsèques auront lieu  

lundi 4 février à 10h15 à la Chapelle de l’Hôpital central et l’inhumation, à côté de Claude au Cimetière de 

Préville. 

Nous prévenons les Etienne, qui viendront dimanche ainsi que notre fille Chantal. 

 

04/02/02 

Chapelle de l’Hôpital Central Célébration des obsèques de Tititte. Assistance relativement 

nombreuse….amis anciens que l’on ne voit pas habituellement : Suzanne Bergeret, Les Karcher, Simone 

Villain…Une sœur lit les textes…Au cimetière de Préville le cercueil est déposé dans la tombe à la dernière 

place disponible….Comme il n’y a pas de prêtre je dis « en tant que doyen de la famille, Simonne a rejoint 

Claude et je vous invite à prier pour elle »…..Nous visitons les tombes avec les Etienne et Chantal : Père 

Brandi, les Bouriez…et notre Chapelle (encore vide….pour combien de temps ? )……..Déjeuner au Novotel. 

Revu avec plaisir Roger Hinzelin……Patricia va pouvoir souffler un peu et se remettre de ces semaines 

épuisantes, qu’elle vient de vivre 

 

06/02 

Paris Jacques Pélissier vient partager notre diner…. 

 

07/02 

Départ TGV retardé pour un incident et nous retrouvons Crans juste à temps pour accueillir nos 

jumeaux, qui sont en bonne forme. 

 

09/02 

Ski avec Agnès et Anne-France et les jumeaux. .Arrivée des Laurent. Nous félicitons ce dernier 

pour la réussite de l’aménagement du Grand Golf qu’il a poursuivi avec opiniatreté et souci du détail. 

15/02/02 

Départ des jumeaux qui ont été parfaits et se sont bien investis en ski en compagnie de deux 

charmantes jeunes filles, petites filles de nos amis Boisson : Anne-France et Laetitia. 

Xavier qui amène ses garçons doit passer par Zürich et Genève et n’arrivera (en taxi !!) qu’après 

minuit … 

Eric doit arriver plus tôt.et rejoint Justine et ses filles, qui sont là depuis deux jours. 

Les Xavier sont au grand golf fort bien aménagé par Laurent. 

Je les quitte le 22/02 pour gagner Mougins pendant qu’AM reste pour s’occuper des enfants d’Eric 

et Justine - partis à Ste Lucie – elle me rejoindra le 27/02.. J’accueille les Gouvy et les Poussot arriveront en 

même temps qu’AM . Ils sont ravis de ce séjour qui permet à André de se remettre de son opération du dos 

et à Jacqueline d’aller « chiner » dans les environs. Le meeting de golf se déroule assez bien. Notre réception 

du 29 (nous sommes 24) est très réussie. Siboulet nous fait un numéro hilarant…En fin de séjour Christine 

nous présente sa démission : sa santé, sa mésentente avec Philippe H., et surtout son état antérieur qui lui 

rend difficile de « travailler chez les autres » .Elle nous trouve une femme de ménage pour la remplacer et qui 

habite le village. Nous rencontrons cette dernière par hasard à la sortie de la messe : Pauline MORAGLIA , 

qui nous confirme son accord quelques jours plus tard.. 

 

02/03 déjeuner chez Annick avec son frère Claude et son ami Bert BUEMICK, hollandais.Les 

Lagache,les Gouvy, les Poussot, Bernard V….nous trouvons la Croisette bien morose sous un ciel 

gris….Cependant nous n’arrivons pas à nous décider à vendre …… 



 

03/03 Retour direct à Nancy 

 

06/03 Cath nous apprend l’agression dont a été victime sa fille Isa sur le parking du « Carrefour » 

de Lille. Elle a été braquée, malmenée et sa voiture , pleine de bagages a été volée…..Quel calvaire pour cette 

malheureuse jeune femme si éprouvée déjà !!!!!! 

 

09/03 Belle ballade en vélo avec Jean-Luc et Marie-Claude Robaux au bord de la Moselle à partir 

d’Aingeray. Pierre DLVG vient partager notre picnic. 

 

11/03 anniversaire du décès de Jeannine Pélissier… 

12/03 Chantal se fait héberger au Château de Garches chez le Docteur CUCHE. Elle se dit 

« libérée » de tout ce qui pèse sur elle 

 

13/03 nous gagnons Paris. Ce soir AGE de la Copropriété pour décider des travaux de l’ascenseur. 

Enfin nous allons aboutir…il est vrai que nous ne venons plus en voiture !!!  Jacques P. a été touché des fleurs 

envoyées pour l’anniversaire du décès de son épouse. 

 

14/03 

En présence de Jacques Getten nous discutons AM et moi de l’avenant à notre convention FDF du 

14/10/84 avec Valérie Aubier. Désaccord au sujet du 2
ème

 tiers mais J.Getten trouve la solution : ½ à notre 

disposition pour Foyers Sève-Gaillardin et autres associations et ½ à disposition de FDF soit actions avec notre 

accord, soit à discrétion de FDF. 

Sommes reçus  par Bertrand DUFOURCQ, qui nous remercie et ne nous cache pas qu’il 

apprécierait notre aide pour le festival international d’orgue de Chartres, qui est en mauvaise posture depuis la 

mort de Pierre Firmin-Didot…. 

 

15/3Me Lefebvre va s’occuper de la vente de notre terrain de St Philibert 

18h30 au Palais de Justice, sommes reçus par Jean-François BURGELIN,                  , Procureur 

Général près la Cour de Cassation, ancien Substitut à Nancy, qui va remettre la rosette de l’ONM à Michel. 

Superbe allocution du PG, qui rappelle très courageusement les épreuves injustement subies par M et Y…M. 

répond très ému en rendant hommage à sa femme. Nous sommes une quarantaine dont quelques 

nancéens….Cath était empèchée, seul Jacques s’était excusé par écrit……. ; 

JFB nous fait visiter les locaux de la Cour de Cass, notamment la salle de la 1
ère

 Chambre… 

Diner à l’Hôtel Bristol. Je suis en face de JFB …excellent menu, grands vins…au dessert, pressé par 

Bernard Sudre, j’improvise un remerciement à M et Y et j’en profite pour féliciter chaleureusement JFB pour 

son allocution, excellente dans la forme et courageuse dans le fond qui a apporté la sérénité à M et à sa 

famille…..Je suis applaudi vigoureusement par toute l’assistance, qui manifestement attendait ces propos. Le 

procureur Général se lève pour me remercier…AM lui avait parlé de Géronimi……Il a souhaité la revoir. 

 

16/03 Bruxelles – Charleroi déjeuner avec Colette, André et Françoise…L’appartement des G. 

nous fait pitié…A Bruxelles Geneviève plutôt moins mal… 

 

17/03 retrouvons chez Christine les Xavier au grand complet…pour souhaiter l’anniversaire 

d’AM…un moment d’émotion…avant de partir l’infirmière de Garches nous avait dit que Chantal était encore 

perturbée, phases d’excitation et de déprime…les médicaments ont été modifiés… 

J’apprends par Fabienne que JM Rebière lui a écrit faire son possible…Anna a été convoquée à la 

Préfecture de Nanterre (cour des miracles !)  elle a obtenu une autorisation de séjour de 3 mois avec la 

mention « emploi autorisé »…..ouf ! Je savais bien que je pouvais compter sur 

Jean-Marc !!!! 

 

19/03 diner chez Paul-Daniel et Françoise avec les « amis du rond-Point » : Suzanne B., Les Louis, 

F.Gérard, Marie—France, Jacqueline Ritter, Monique Berv., Lucien et Chantal Thiébault……… 



AM a lancé une cinquantaine d’invitation à un cocktail de « jeunes » pour le vendredi 5 avril à 

Paris. 

Ce soir Laurent joue pour la première fois la nouvelle pièce « la guerre de l’Elysée n’aura pas lieu » 

….. 

 

20/03 Moi seul à Paris . Déjeuner à l’ACF…oû l’assemblée décide de rester…Vu Xavier rue des 

Barres 

 

21/03 Le Dr CUCHE apprécie que Chantal soit venue d’elle-même mais elle est encore instable 

excitée et déprimée…elle devra rester plus longtemps que prévu…nul doute que la vente de la voiture de la 

maitresse de Bruno à leur fils Mathieu ne soit pas étranger à cette rechute ! Le Dr Cuche ne croit pas que la 

garde de l’enfant puisse être retirée à sa mère….Chantal ne supporte pas bien sa solitude affective…. 

 

23/03 Ballade en vélo avec Marie-France, Jacqueline et Pierre DLVG : barrage Liverdun, Jaillon, 

Avrainville…un peu froid et …boueux mais sympa pique-nique au bord d’un étang près du Bois le Prêtre…café 

au bar des sportifs à Villers St Etienne. 

 

25/03 Soirée Watteau à l’Opéra . Conférence par Pierre ROSENBERG , de l’Académie 

Française, Ancien Directeur du Musée du Louvre…Je lui parle à l’entracte de ma conférence sur Georges de 

la Tour. Il a bien connu cette affaire dont « Jacques DUPONT était très fier »…Le voile bleu de la femme sur 

le tableau de Bois-Anzeray peint en lapis-lazuli (donc très cher) prouve que ce tableau est bien l’original. Mais 

le tableau de Berlin est en meilleur état….Revu Paul et Marie-Astrid Charoy. 

Me Lefebvre nous apprend que à l’issue d’une négociation intervenue à son étude ce jour avec leur 

Avocat et leur Notaire (Me Hervé ROUSSEL, Notaire à …JUNIVILLE !!!)Mr ROY a consenti à acquérir 

notre terrain de St Philibert 700.000 F (106.714,31 €) net vendeur. C’est une excellente solution. 

 

26/03 Xavier a pu téléphoner à Chantal…sa voix était différente. Elle était calme et précise dans ses 

propos…dès la semaine prochaine elle pourrait recevoir des visites…Myriam  elle ne peut l’appeler « de peur 

de tomber sur Bruno » ,  elle donne les coordonnées de sa femme de ménage dont le mari doit faire des 

travaux chez elle…nettoyer sa voiture…Xavier a fait le nécessaire pour la déclaration fiscale et reverra plus tard 

Boursican. 

 

27/03 Au Zénith l’orchestre du conservatoire (80 musiciens) et les chorales (200 dont une 

quarantaine d’hommes …dont je n’étais pas !!!) La neuvième était bien sans plus…Nous étions avec les Jacques 

Vadot. 

 

 

28/03 compétition séniors. Je joue avec Christine Corrèze et Henri Jagliello… 

Le soir diner chez André et Jacqueline avec les DLVG, Marie-France et Françoise Lesure. Excellent 

diner, très fin par Jacqueline : coquilles St Jacques, filet mignon de porc avec champignons , ananas frais   

grand vin 

 

29/03 AM a le Dr MACQURON à la Clinique du Château. Chantal est calme.. Elle pourra recevoir 

des visites la semaine prochaine , dont sa fille…Elle aurait été traitée par normotimique (à base de 

lithium)L’absence de téléphone était indispensable pour un retour au calme…….. ; 

Nous allons au chemin de croix à St Anne…Beaucoup de jeunes et d’excellents propos par le Père 

HOUOT, un saint homme. 

 

31/03 Pâques chez Cath à Bouxières avec Isa et ses 3 enfants, Paul et ses trois enfants.. et Edith 

Noirtin.L’ambiance est un peu contrainte… 

 

2/04 Bon golf pour moi . temps superbe . Paris en soirée. 

 



3/04   Chantal reçoit ses trois enfants à Garches…elle est calme paraît-il …Les twins rapportent les 

clés de la boite aux lettres, dont le contenu est éloquent : 2 rappels de l’agence  GTL de Versailles pour la 

location de mars et avril, électricité coupée faute de paiement, scolarité de Myriam non règlée, ..factures de 

jardin, d’assurances, de téléphone etc…Heureusement que Xavier est là… !!! Les jumeaux dinent et couchent. 

 

4/04 Chez M° Lefebvre au/s de St Philibert et j’entame le processus pour MOUGINS…Bon séjour 

des jumeaux, qui apprécient leurs grands parents. AM s’occupe de Olivier, qui lui confie sa crainte d’avoir la 

même maladie que sa mère…JF Masson lui donne gràce à AM de nombreux soutiens pour ses examens. 

Nous allons voir Laurent au Théatre de Trévise : « La guerre de l’Elysée n’aura pas lieu »Bien jouée, 

peu de monde…la pièce est jouée jusqu’au 4 Mai, veille du second tour de la Présidentielle…Cette dernière 

avec 16 candidats lasse tout le monde. 

 

5/04 Téléphoné au Dr MACQURON, qui se veut rassurant mais Chantal doit rester encore un peu 

de temps… 

Pot des « jeunes » avec le traiteur Raynier-Marchetti…Nous sommes 30 seulement…12 bouteilles de 

Bollinger ! traiteur pas mal mais trop compliqué…Jacques Seydoux se surpasse…Eric fait forte impression sur 

Agnès de Pontbriand, revu avec plaisir Charlotte Roquette-Giraud et son mari, Valérie Col-Sare …Nicole 

Doublet…Les Xavier manquent et Jacques Douilhet …s’est trompé de jour. 

 

6/04 Nous allons à Garches en Bus (72 + 467) oû Chantal nous accueille sur la porte. Elle a maigri et 

s’exprime bien…Ballade dans le parc, sa chambre N°34…On prend une boisson au château….On parle de tout 

sans problème…Elle est cependant encore fragile…et craint de ne plus voir sa fille…c’est un cercle vicieux ! 

 

7/04 Marathon de Paris . AM donne au passage une banane à Paul CHAROY en grande forme à 

11h50 parmi les 35.000 participants.Le gagnant a fait les 42 klm en 2h08  soit 19,68 klm/h 

A déjeuner les Caujolle toujours aussi amicaux 

Les Eric et Laurent viennent diner avec leur progéniture 

Téléphone de Chantal qui n’a pu joindre sa fille chez Bruno et qui déprime !!! 

 

8/04 Nous partons à Crans. Temps mauvais…Les Eric nous rejoignent ainsi que les enfants, conduits 

par Anna,  de Xav – resté à Paris- et Fab à St Domingue avec les Labrosse…Le temps devient beau mais froid 

le 15/04 et les pistes sont fermées ainsi que les télé depuis le 14 au soir. Départ d’Eric le 15.J’envoie ce jour à 

M° Lefebvre le dossier de vente de Mougins. Michel appelé deux fois ne répond pas…AM est en bonne 

forme. Nous avons beaucoup apprécié les enfants de Xavier, qui sont intéressants et faciles à vivre, encadrés 

avec discrétion par l’excellente Anna.Nous passons le flambeau à Brigitte Courtial, alias « Mutti » et regagnons 

Paris le 23/04. 

 

24/04 

Garches, où nous avons la surprise de trouver Christine et Marie-France Beaugerie. Chantal nous 

accueille bien mais est très vite fatiguée. Elle a parlé à sa sœur d’une narcose dont elle serait l’objet…Je vois le 

Dr Macquron , qui me fait bonne impression…Il reconnaît que le dosage d’un médicament a été trop 

réduit…La narcose sera reportée. C’est devenu un soin très facile à supporter et qui donne des résultats 

remarquables dans les dépressions…On va rétablir le dosage de dépakotil en espèrant de bons résultats. Le Dr 

Cuche eu au téléphone pense à un séjour de deux ou trois semaines encore. Ensuite il faudra trouver une 

personne qui assurera une présence quotidienne (peut-être Conception ?) et une visite hebdomadaire à 

domicile d’un personnel de la clinique. 

Entre temps le conflit du Moyen Orient s’est aggravé. Sharon est intraitable. Les terres palestiniennes 

sont à nouveau occupées par les chars israéliens les hommes arrètés, les maisons visitées et démolies…L’Eglise 

de la Nativité à Béthleem est assiègée avec de nombreux palestiniens qui y sont réfugiés… 

 

Le 21 avril le « séisme » politique avec l’arrivée de Le Pen en seconde position derrière Chirac. 

Jospin, distancé se retire de la vie politique…La gauche est effondrée…Vaste campagne et manifestations de 

jeunes contre le Front National…Les plus à gauche vont voter Chirac, y compris le Juge Halphen qui voulait le 

faire comparaitre !!!  Les législatives promettent d’être très difficiles. 



 

27/28 avril 

Belle ballade dans les Vôsges organisée par Gérard Paquin et les Créhange ? Auberge des Skieurs 

dans la vallée du Chaljoux après La Bresse. Nous sommes une quarantaine dont 19 de Verviers . Revu des 

gens sympa. 13 klm pour AM et 20 pour moi. 

 

29/04 Chantal au téléphone. Elle a pu assister à la représentation du court métrage de Laurent « Nuit 

d’Argent » au cinéma Balzac le 27/04 . 450 personnes y ont assisté. Bon succès à suivre…Chantal a subi des 

examens approfondis y compris un scanner du cerveau qui serait très satisfaisant   Elle est mieux mais encore 

fatigable. 

 

30/04 Conseil Syndical de la co-prop …chez Heimendinger ! au/s du contentieux des façades des 

immeubles….du jardin… 

 

1
er

 /05 Chez Paul-Daniel  remis de sa double embolie pulmonaire…dont il a été sauvé in extremis par 

Françoise… 

 

03-04/05 Congrès de l’UNAFAM à Strasbourg. Exposés intéressants et rencontres sympathiques. En 

particulier un ménage du Gard et Claude FINKELSTEIN ? Pdte de FNAP Psy, (24 rue de Maubeuge 75009 

PARIS tel. 0I 45 26 08 37 ) ancienne malade, très convaincante pour l’ouverture à la vie civile des malades 

mentaux. Elle nous conseille d’amener Myriam à sa mère. Ce que nous ferons avec l’accord de Bruno le 8/5. 

 

5/5 Election « bananière » de Jacques Chirac 82,8 % contre 17,2 % à J-M Le Pen…Mais les 

Législatives risquent d’être difficiles pour la droite traditionnelle. 

 

7/7 La constitution du gouvernement RAFFARIN fait bonne impression. Lui est doté d’un charisme 

incontestable et « passe » très bien à la télévision. 

 

8/5 Fête de la Victoire de 1945. On va chercher en taxi Myriam chez son père à l’Etang la Ville. Il 

nous fait visiter son appartement qui est clair et entouré de verdure…nous gagnons la Clinique du Château, oû 

nous trouvons Chantal en bonne forme. Ses séances de narcose semblent lui faire du bien. Nous déjeunons au 

Château avec elle et une jeune malade de 20 ans, fille d’architecte, bien élevée et…ancienne droguée !!! Nous 

rentrons avec sa fille rue des Barres en bus. 

 

9/5 Les Torrent couchent chez nous depuis le 6/5. On prend le petit déjeuner ensemble. On 

déjeune chez Laurent et Diane dans leur nouvel appartement du 5, rue de Sfax : très beau, 230 m2  , tout 

blanc…Leur ami Stéphane y apporte une touche de bleu…Une moquette violette permet d’atténuer la sonorité 

de l’ensemble. Marie est bien vivante et Diane « couve » apparemment bien le N° 2. 

Bruno n’ayant pas eu la délicatesse de venir chercher sa fille , pour m’éviter de la raccompagner en 

taxi, l’excellent Laurent s’en charge et s’acquittera fort bien de cette mission. 

 

10/5 A la demande de Xavier et Chantal j’adresse à M° Boursican le dossier signé et paraphé pour 

permettre le jugement de divorce…dès le 15 juillet selon cet avocat. 

Nous commençons à préparer notre prochain voyage en Russie 

 

15/05 Obsèques de la femme de ce pauvre Gérard WITT, déjà si, éprouvé avec le décès de ses deux 

fils. Ses amis du golf l’entourent. 

Nous recevons Bernard et Noelle VILGRAIN qui viennent pour notre compétition de golf…qui se 

passe très bien. Je raconte l’histoire des Jésuites et des Françiscains……. ; 

Le Dr MACQURON donne de bonnes nouvelles de Chantal. Le nouveau traitement s’avère positif 

et il faudra encore un certain nombre de séances. Elle n’a plus de médicaments  Nous pouvons partir 

tranquilles. 

RELATION DE NOTRE VOYAGE EN RUSSIE 

 



18/05 

8h taxi Ch de G Vol SU 254 (ilioutchine) 13h30 Moscou 16h45 Police…transfert à bord du Maxim 

Gorki (Boris Goudounov II) 

19/5 Pentecôte Froid Neige Lucie accompagnatrice Galina Guide Musée Pouchkine Impressionistes 

déjeuner à l’Hôtel Ukraine a-m Kolomenskoe froid le soir Théatre Bolchoi « Boris Goudounov » 

20/5 Place rouge Kremlin Très froid (mal équipés !!) déjner Hôtel Ukraine Monastère le soir Cirque 

de Moscou.(numéro de tigres) 

21/5 Tetiakof Visite du métro station Dynamo et autres… 

22/5 Départ sur la Moskowa Ouglich Kremlin 

23/5 Kastroma Monastère St Ignatius Musée du Bois 

24/5 44 ans de Xavier 

Yaroslav 

25/5 Goritzi 

26/5 Lac Onega KIJI 

27/5Svirstroy Diner du commandant Soirée des talents : chœur « l’Histoire d’Yvanski » et « Kak 

naouchitza pitt vodou »comment devenir un buveur d’eau (l’histoire fait le bonheur de l’animateur Daniel) 

28/5 10 ans Myriam 

Saint Pétersbourg Visite de la ville et de l’Ermitage (ancien Palais d’Hiver) 

29/5 82 ans Jacques 

Visite de Pavlovsk 

Musée Russe Ballets Marienski (Kirov) 

30/5 Visite de Peterhof 

Diner …………..(déçus) 

31/5  Aéroport Retour en 2h50’ 

……………………… 

 

1/06 Noisy chez Chantal avec ses trois enfants…Beaux rideaux et arrangements gràce à Fabienne. 

Cha est bien. 

Nous n’allons pas au mariage de Cécile Gérard car nous aurions dû revenir mardi prochain et nous 

sommes encore fatigués du retour de Russie 

 

2/06 

Messe à St Gervais. Eric Justine et leurs filles viennent diner. 

 

3/06 Visite d’Henri Louis « qui va bien »Nous parlons comme toujours avec confiance. 

 

4/06 AG de la co-propriété. On confie le Syndic de l’immeuble à Loïc JEANTET du CabineT 

Cosnay-Immobilier 31 Av Ch de G. à Neuilly. Je suis membr du Conseil Syndical avec Jacques Pélissier…Les 

travaux de l’ascenseur auront lieu du 15 septembre au 31 octobre. 

 

6/06 Lucien et Liliane viennent déjeuner… 

 

9/06 1
er

 tour des législatives…le recul de la gauche se confirme, Le FN ne peut se maintenir que dans 

quelques circonscriptions…La chambre « bleu horizon » va donner tous pouvoirs à Chirac et Raffarin (dont 

« l’effet » est bénéfique)…… 

 

12/06 Diner chez Nicole Doublet avec le ménage THORAVAL, lui Pdt du Secours Catholique, très 

ouvert. Sommes sur la même longueur d’onde (notamment au /s de Paraf !) autre ménage dont elle prof  IUT 

à Villetaneuse, pas optimiste pour l’intégration des islamistes… 

 

13/06 Procurations pour la vente de St Phil. à Me Lefebvre et chez Troy et Genot pour 

l’ISF ;Fournols fait son numéro, que j’abrège…. 

Le soir concert Sté Gle à la Défense et diner. Sommes impréssionnés et …choqués par la 

somptuosité des locaux au 36 ème étage de la Tour de la Sté Gle. 



 

14/06 Conseil de famille chez Françoise Diehl…On fera OPAL sur les Carrefour dans les comptes 

NP de Xavier    (vente à 60 €) et on fera arbitrage sur le Charmoz d’AM avec SUPPORT  EURO (fonds en 

obligations), ce qui nous évitera les stress à l’avenir. 

 

16/06 Deuxième tour des législatives…La déroute de la gauche se confirme…, majorité absolue pour 

l’UMP, Bayrou aura son groupe à l’Assemblée ainsi que le PC. Martine AUBRY est battue ainsi que Robert 

HUE…….le plus jeune député, 28 ans n’est autre que Edouard COURTIAL ! 

Soirée chez les Calvino. 

 

18/06 

Ce jour à Lyon opération valve cardiaque de Jean-Gabriel ERIAU. Tout se passe au mieux…dans 

trois jours il demandera « un petit coup de rouge »… 

 

Pour moi conférence au cercle Cambacérès sur Georges de la TOUR. La chaleur accablante 

décourage quelques auditeurs…Nous ne sommes qu’un quinzaine…Raymond Morice toujours très gentil. 

 

19/06 

Déjeuner ACF avec dames…on ne rajeunit pas… 

Xavier rue des barres. Selon lui en tenant compte des impôts payés notre patrimoine familial aurait 

progressé de 17% en 5 ans 

Olivier et son copain Claude couchent le soir car ils passent l’oral de l’ISC demain. 

 

20/06 

Chez Laurent-Diane avec Olivier. Nous trouvons Laurent fatigué…Très préoccupé de la situation 

d’Alexandre Narakas pour lequel il s’est trop généreusement et …imprudemment engagé..et puis « à 33 ans il 

n’a pas de revenus significatifs ». Diane couve bien sa fille « Fanny »…que Marie attend avec impatience. 

 

22/06 

Déjeuner 70 ans Michel BZ…beaucoup de monde et ….beaucoup d’absents…les Pascal sont 

sympathiques. 

 

23-25/06 

Notre escapade en vélo avec AM ; Piste cyclable Lac de Bouzey…Golbey (port d’Epinal) coucher 

Chamoussey chez les Manta . Chemins de halage de Gérancourt jusque Bains les Bains au total nous faisons 

90 klm et nous préparons un semblable périple avec nos amis les 18-20 septembre !!! 

Nous décidons de nous inscrire pour le voyage au Liban du 12 au 21 octobre avec le Comité de 

solidarité franco-libanais Mr et Mme FISCHER à Lunéville. 

 

26/06 

Le Dr Servane HAY me change les verres.. ;et le Dr Velu m’arrange une dent en urgence !!! 

 

27/06 

Notre dernière partie de golf…je joue assez bien…On se reverra en septembre… 

Bertrand de Metrz-Noblat vient chercher le bureau de papa et le fauteuil pour les rafraichir. 

Mauvaise nouvelle par Eric de Patricia atteinte d’un cancer de l’utérus. Elle doit être opèrée 

prochainement.De plus son père doit être soigné pour son cœur.Notre chère Justine est bien inquiète. 

Eric aujourd’hui au MBC est tombé sur Philippe, qui venait à la dédicace du dernier livre de 

Claude Bébéar (il lui a d’ailleurs payé car Ph. n’avait pas d’argent sur lui !!) Il a pu lui parler durant 

3’« pardon,… tu a tj été mon Maître en bussiness …trois jours pour se décider…le départ de mon père…le 

combat de Phil. contre Casino…nous l’admirons…R/ dis à tes parents que cela a été très dur…commission 

rogatoires…juges.. » au début Ph. assez sensible et puis de nouveau fermé… 

 

28/06 



A Paris. AM appelle Cath sur son portable et …nous découvrons son nouvel appartement parisien 

10 rue de l’Abbaye, 100 m2 superbement installés. Meubles anglais de Higgins, tenture de teinte beige, 

parquets rutilants et cuisine très cosy avec le « Bar » et les ustensils en cuivre…Diner sympa et bien arrosé de 

Ruinart…Les sous-sols de l’ancienne Abbaye sont délabrés mais impressionnants et …notre amphitrion va 

sûrement s’en occuper !! 

 

29/06 

Au théatre Montparnasse (propriétaire Myriam Feune de Colombi alias Mme Jean-Louis Vilgrain) 

« La boutique est au coin de la rue »excellente pièce de Miklos Laszlo inspirée du fim « The shop around the 

corner » de Ernst Lubitsch, très fine et bien menée par d’excellents comédiens :Samuel Labarthe, Florence 

Pernel , Jean-François Derec, Wojtek Pszoniak dans le Budapest des années 1930. 

 

30/06 

Chez Christine qui reçoit ses nièces Anouchka et Lola…avec Stéphane AUBE, pianiste virtuose, que 

nous découvrons avec sympathie……. 

Monette Berges  a reçu un excellent téléphone de Chantal et a tenu à nous le dire. Cette dernière a 

reçu Olivier, qui part à Chambéry passer un dernier oral. 

 

02/07 

Départ pour Crans avec Myriam. Chantal , sortie de clinique, va de médecin en dentiste..Le 

dimanche 7/7 elle « craque » un peu… !!! Il faut trouver une solution pour les jours de solitude…Belle 

excursion à Plumachit avec les Boisson…Le 9/7 AM joue très bien sur le Niklaus avec le ménage Nanchen  de 

Lens.Lui Prof. A Crans et elle employée au Régent. Anouchka et Lola convoyées par Joséphine et Lucie sont 

restées du 2 au 9/7 afin que leur mère puisse s’occuper de Patricia, qui a subi une importante opération de 

l’utérus… 

9/7 arrivée de Cha et les twins  Nicklaus la Moubra avec les Boisson 

 

11/7 

Le Figaro  nous apprend le décès d’ Anne,Marie Georges le 7/7 « elle est allée rejoindre le Père 

Brandi et les Marionettes sacrées »…en fait suite a une chute avec fracture du col du fémur, non détectée à 

l’Hôpital Central, opérée tardivement, elle serait morte dans son sommeil…Son enterrement aura lieu le 13/7 

Le Krach  boursier s’accentue…Carrefour de 54 retombe à 50 €… 

 

12/7 

Ballade de Cry d’Err à la Cabane des Violettes pour remettre Chantal sur les chemins de la 

Montagne…dîner et coucher à la Cabane. Orage la nuit et retour par la benne puis Vermala..(je chute 

bêtement sur une racine glissante ! ) Golf néanmoins avec les jumeaux et …Gilles Bagnoud. 

14/07 

Fête nationale à Paris …Attentat contre Chirac par un exalté vite maîtrisé …Compét. Bouby en 

4B/MB Je joue avec Mme Thorne d’origine Danoise…Equipe avec un Suisse et un Italien…Jeu médiocre 

Arrivée de Xavier et Victor venant de Méribel, oû Xavier a remporté des prix de golf !!! 

 

15/07 

Le krack boursier s’accentue…Carrefour est au plus bas : 41 € !!! 

Aucune nouvelle de la vente de Mougins 

 

Quelques parties avec Xavier et les jumeaux….Victor et Myriam s’entendent bien. Promenade 

botanique initiée par Chantal. Golf avec Philippe et Agnès Chartron. 

 

22/07 

AM rencontre Marie-Thérèse BARRAS, propriétaire de l’Hôtel du Parc, où aura lieu le Foyer 

vacance le 14 août prochain. 

 

24/07 



Départ de Chantal et de Myriam 

Compétition des séniors avec Gustave DUC et Jean-Maurice MUDRY, suivie de l’AG à l’Hôtel 

AÏDA et d’un diner au cours duquel je fais la connaissance d’Amédée DUC, propriétaire de l’Hôtel 

BELMONT , homme très convivial et sachant tout de tout… 

 

25/07 

Marie-Madeleine ROZALES vient de Lauzanne pour la préparation de la journée SEVE du 14 août 

accompagnée d’Esther …La 1
ère

 est très entière, son animosité contre Mary WÜRST de Genève ne simplifie 

pas les choses… 

A diner ce soir Gérard GAUSSEN et sa Sénorita, tous deux ne font que passer à Crans. 

 

27/7 

La plus belle journée…Nous en profitons pour partir à 5h45 avec les Boisson pour Sion et en car 

postal le Val d’Hérens jusque TROGNE. Montée à 7h45 jusqu’au Bisse vite interrompu  au niveau de St 

Martin, puis nous gagnons par le « sentier de nature » la prise d’eau du Bisse de Mase, récemment remis en 

eau, déjeuner au bord d’une petite pièce d’eau, et retour sur MASE . Retour en car postal jusqu’à Crans à 19h  

( 13h dont 4h de taxi ou bus, 6h de marche, 3h de repos). Excellente journée 

29/7 

Arrivée de Françoise VGD, qui passera une semaine. Sympathique dans sa solitude, intéressante sur 

les souvenirs familiaux. 

 

1/8 

Feux d’artifice chez les Boisson. 

 

2/8 Arrivée des Laurent avec Marie, qui a changé. Diane s’accommode fort bien de sa grossesse qui 

se veut discrète…Le chien Gordon prend toujours beaucoup de place.. ; 

 

5/8 

Départ de Françoise et ….arrivée de Christine et son ami STEPHANE 

 

 

6/8 

Coupe Alex sous la pluie avec Jean-Luc Magnani, italien sympathique, propriétaire d’une Brasserie à 

Monaco…Mauvais score mais ambiance agréable. 

 

8/8 

Déjeuner à l’Hôtel des Alpes avec le ménage WÜRST et une jeune américaine. Marie-Thérèse 

BARRAS, propriétaire de l’Hôtel……AM, qui se donne un mal fou pour la préparation de la journée SEVE, 

craint l’affrontement Rozales/Würst…Finalement les choses semblent s’arranger gràce aux trésors de 

diplomatie d’AM, bien soutenue par Marie-Thérèse. 

 

9/8 

Christine pleure dans les bras de sa mère…sa santé la préoccupe. Elle est manifestement épuisée par 

son chantier de Vandoir…Son compagnon  la soutient avec délicatesse. 

Quelques jours de mauvais temps….. 

 

13/8 

Laurent fait des progrès au golf avec Bernard Cordonnier (110 FS/h) 

Départ de diane en TGV 

 

14/8 

Départ de Laurent avec sa fille Marie, son chien Gordon et …tous les bagages 

Grand Foyer Vacance à Crans avec célébration dans la chapelle . Nous sommes une vingtaine…Les 

deux antagonistes se comportent bien…déjeuner à l’Hôtel des Alpes 



 

15/8 

Belle excursion Evolène – Eison avec les Boisson . montée de 400 mètres jusque Fourca puis 

chemin de traverse jusque Eison , où nous déjeunons au restaurant du Pas de Lona (Gabriel Moix, 

recommandé par les patrons du restaurant de la Moubra). Excellente cuisine. 

 

16/8 

AG des Grands Prés. Christian Barras remplace M° Mudry…La situation est bonne. 

Coctail chez les Dechavanne à la « Datcha » 

Arrivée des Eric venant du Club Med de Grèce (Kios ?).. 

 

18/8 

Belle journée ensoleillée au lac de la Moubra 

 

19/8 

Déjeuner du Golf Club à la Bergerie. Voisins de table SCHMID, Capitaine des Séniors de Crans, 

qui me facilite un entretien rassurant avec Jean-Daniel CLIVAZ, Propriétaire de l’Hôtel Olympic 3962 

Montana, (tél. 027 481 29 85) Adjt au Maire chargé notamment des aménagements du site de la Moubra. Ces 

aménagements ne doivent pas changer la baignade actuelle mais concerner l’est de la digue du lac. 

Autre voisin de table M° GARD, ancien Notaire et Juge cantonal, radical, conversation sympa sur le 

Valais et la Préfectorale. 

 

20/8 

Ballade avec Eric et Justine sur le Tsittoret et déjeuner à Plumachit…Orage le soir 

 

 

21/8 

Ballade des Ecureuils à Montana avec les Eric…Les petites sont ravies. 

Départ de Christine et Eric 

 

23/8 

Bernex à l’Hôtel du Bois Joli oû les Etienne nous recoivent. Nous sommes venus avec une 

Mercedes de location. Etienne est obligé de marcher avec une canne…Son moral n’est pas mauvais Il semble 

qu’il souffre d’un  pincement au niveau de L4-L5, dont il souffre dans la jambe gauche lors qu’il se 

redresse…Il doit faire un scanner et même un IRM…Je vais lui envoyer mon lombolock de Lelli…Nous 

voyons arriver Francis Dupuis et son amie très sympathique. Diner et coucher à l’Hôtel. Dans l’après-midi 

nous sommes allés jusqu’au pied de La Dent d’Oche…(qui nous a rappelé notre ascension de juillet 1950 !! ) 

 

24/8 

Quittant les Etienne nous gagnons Evian , où nous retrouvons au Golf Bernard VILGRAIN. Il nous 

mène à leur jolie maison avec vue sur le Léman. Accueil sensible de Noëlle et déjeuner sympa sur la terrasse 

avec leurs enfants et beaux enfants…Après-midi bain au club de l’aviron (très rustique !) et départ sous l’orage 

naissant pour Sion. Nous gagnons la Salle du Matze, où nous assisterons à la distribution des prix du concours 

de violon du Festival de Sion-Valais (ex Tibor Vargua) présidé par notre ami Jean BONVIN.Concert  par 

l’Ensemble philarmonique Slovène dirigé par Shlomo Mintz avec en solistes les trois premières du concours 

(Je-Hye-Lee, Corée du sud,Tchaïskovski,- Elizabeth Cooney, Irlande,  Prokofiev, - Julia Igonina, Biélorussie,  

Sibélius). 

 

27/8 

Malgré temps incertain belle randonnée sur le Biss de Varen avec les amis Boisson et Justine 

 

28 et 29/8 



AM va à Paris pour voir Marguerite Hoppenot, qui la recevra durant deux heures et demie, .Elle en 

profite pour recevoir ses enfants Chantal, Xavier, Eric, Laurent et petits enfants Mathieu et Olivier retour du 

Pérou et enchantés de ce voyage. 

Durant ce temps je joue au golf avec Pierre Dupasquier et déjeune avec ma belle fille Justine 

 

31/8 

Dernière partie de golf avec Paupe, Dupasquier  sur le nicklaus 

 

1/9 

déjeuner à la Moubra avec les Boisson et les Eric, qui nous quittent pour Paris à 17h ;. Ce dernier a 

beaucoup parlé de ses projets d’équilibre budgétaire et de la situation patrimoniale de notre famille. 

 

5 – 9 /9 Open de Crans par un temps convenable… 

6/9 déjeuner au Village invités par Eric STURZA, Président de la Banque BÄRING & 

BROTHERS de Genève à l’initiative de Bruno DEGARDIN , Directeur général et ami de Xavier. Présence 

de la femme de Bruno et de Olivier. Intéressante conversation sur les souvenirs de la Princesse STURDZA et 

de Dieppe. 59 ans, trois enfants Sa carrière depuis la NY City Bank, JP Morgan et cette Banque de gestion de 

patrimoines, où il est très heureux. Prudence actuellement…Il craint la Mondialisation qui deshumanise les 

relations…En remerciant Bruno de son intervention et parlant de Xavier il s’écrie « qu’il vienne nous 

rejoindre ! » affaire à suivre. 

7/9 

AM participe au séminaire organisé par les TORRENT. Nous suivons l’Open, dont le leader est 

Olle KARLSSON, suédois.qui gagne en –14 et …250.000 € !! 

 

9/9 

Départ d’Olivier, dont nous avons beaucoup apprécié la gentillesse, le sérieux, le sens des 

responsabilités et le grand souci de bien faire. 

 

10/9 

Eric m’annonce la triste nouvelle du décès ce matin de GABY DELHAIZE, dont Mathieu vient de 

l’informer. Je préviens Catherine et Michel…et AM bien sûr. Chantal, Eric et Laurent nous représenteront, 

puisque nous serons à Toulouse ce vendredi 13 septembre. 

 

Après beaucoup d’hésitations AM part pour Noirmoutier avec un voyage compliqué : train, Genève, 

avion , Nantes via Clermont-Ferrand, Bus jusque Noirmoutier….Elle apprécie les travaux réalisés au 

Gaillardin. La session est de 14 participantes  Durant ce .temps je joue au Golf, notamment avec un 

sympathique Généraliste de METZ, Docteur Jean DILLINGER (03 87 72 13 71 ) membre de Chérizey. 

 

13/09 

Nous nous retrouvons à Toulouse à l’Hôtel Athéné, rue Matabiau. Nous dinons dans un petit 

restaurant rue du Taur. Le lendemain n ous retrouvons les Dardel à l’Hôtel et déjeunons à l’Entrecôte avant 

de partir au mariage de Pauline Martin-Bergès, épouse Rives à l’Eglise de Baziège, puis réception 

(interminable !!) au Château de Labastide Beauvoir…Là nous revoyons René BERGES, toujours souriant mais 

nous ne savons pas s’il nous reconnaît…A AM il dit qu’il faut « beaucoup de courage »…Personnellement je 

crois l’entendre dire « que Marc est très courageux »….Une personne  - de Thionville ! – le suit en 

permanence…Monette, très digne grand’mère, prétend qu’il ne lui dit plus rien………..Revu Henri Couadeau, 

très changé, qui semble heureux de nous revoir. Retour tard avec René et Janot…Le conducteur ne nous 

semble pas très assuré !!! 

 

15/09 

Retour à Paris par Air France et le soir chez Xavier et Fabienne : les enfants toujours très 

« conditionnés et intéressés par eux-mêmes » Nous apprenons le départ d’Hannah et voyons le film « Nuit 

d’argent » où Laurent joue le premier rôle…Nous sommes surpris par sa mine refrognée et par la séance 

érotique du film….Décors et costumes somptueux, mais on ne saisit le sens du film qu’à la fin………. ; 



 

16/09 

Henri-Louis rue des Barres……toujours très courageux et retour à Nancy. 

 

18 et 19/09 

Vélo sur le canal de l’Est avec Pierre DLVG et Jacqueline Ritter. Marie-France et les Roubaux n’ont 

pu venir. Excellente ballade et diner coucher à L’Auberge du Coney…Retour sous la pluie le jeudi soir à 

Nancy… 

 

 

21/09 

Nous manquons le mariage Villeroy, car nous devons gagner Paris pour partir le lendemain avec 

Chantal pour Cala Rossa…Nous passerons un temps agréable malgré des conditions atmosphèriques  souvent 

moroses…Le service est impeccable mais nous ne sommes pas faits pour la formule « Relais et Châteaux » 

trop sophistiquée…Les Eric nous rejoignent le mercredi et nous sommes heureux de regagner Paris et Nancy 

 

Le 28/09 Liliane a été fêtée pour ses 80 ans  en Touraine. 

 

Durant ce mois de septembre la tension internationale n’a cessé de se développer en raison des 

intentions agressives de Georges Busch contre l’Irak…Concomitamment les Bourses  plongent , le CAC 40 est 

proche de 2600 et Carrefour est à 40 euros. 

 

06/10/02 

Vélo avec AM sur le canal de la Marne au Rhin entre Arzvillers et Lützelbourg, mais on doit 

interrompre car AM est indisposée par ce stress qui la prend de plus en plus souvent…coucher à l’Hôtel des 

Vosges . aller par la RN4 (108 klm) retour par l’AR4 et AR31 (185 klm) 

On va essayer d’avoir un RV rapide avec le Dr TERRIER de la CHAISE, cardiologue recommandé 

par Pierre DLVG. 

 

A notre retour deux messages de Laurent nous annonçant la naissance – avancée de 8 jours – de 

FANNY, née à 17 heures le samedi 5 octobre 2002 (05102002), elle pèse 3,2 kg. Diane va très bien et fait 

l’admiration de tout le personnel hospitalier…. 

 

07/10 

Après avis de Masson, AM obtient un RV à 14h30 à la Clinique Ambroise Paré avec le Dr Terrier 

de la Chaise (TDLC)…Electro, tension 20 !! mais le reste normal….Il renforce l’aldactazine et prescrit de 

l’aspirine…on le reverra le 21/10. 

Le Dr Masson prescrit à AM  de l’«argentum nitricum », qui la soulage  (anti stress) 

 

09/10 par Fax  avec Françoise Diehl nous tentons de sauver du naufrage le Charmoz en vendant 10% 

de Carf et 28% de FCP Charmoz pour doubler le support Euro : actions 60% Monétaire 40%. 

 

10/10 

Réception des travaux de l’ascenseur, qui est superbe. Pour la sécurité ma suggestion inspirée 

d’Henri Calvino ne peut être retenue, mais l’électrification de la porte cochère permettrait une solution 

satisfaisante. 

Visite à notre petite fille FANNY cet après-midi 

 

13/10 

Chantal nous reçoit à Noisy avec ses fils et Myriam pour une « choucroute-party » parfaitement 

réussie…La présence d’un clown –rencontré dans une pizzeria- va amuser petits et grands pendant près de 

trois heures ….du coup les allocutions traditionnelles n’étaient plus de mise. Nous avons tous remercié 

Chantal pour cette initiative très réussie et qui témoigne de son bon rétablissement. 

 



 

16/10 

déjeuner à l’ACF. Vu notamment JP Frouin…Le décès de Bonnelle nous attriste tous. 

 

18/10 

Déjeuner avec les Caujolle à la Brasserie du Pont Louis-Philippe, qui nous convient par la simplicité 

de l’accueil et des mets. 

 

………………………………………… 

 

20/11/02 

un mois passé. Principaux événements : la guerre en Irak est retardée gràce à l’ONU et à la pression 

de Chirac et Schröder sur W Busch. Les inspecteurs sont sur place depuis hier. 

La « déroute » du Rhum est considérable : sur 18 multicoques au départ à St Malo, il en reste 3 !! les 

monocoques ont mieux résisté 

Juppé à été élu Président de l’UMP (l’union pour la majorité présidentielle est devenue l’UNION 

POUR LE MOUVEMENT POPULAIRE ) les syndicats commencent à s’agiter contree le Gouvernement  

Rafarin, qui est toujours populaire. Excellente prestation de Sarkosi au Congrès du Corps préfectoral le 13 

novembre. 

 

Sur le plan familial : AM a passé les examens cardiaques, scanner de la tête sans dommage. Son 

régime Masson lui fait de l’effet (moins deux kilos) mais elle ressent des nausées désagréables. Pour moi 

Masson confirme que je tiens la forme. 

Chantal passe aujourd’hui en conciliation au Tribunal de Versailles. Huis clos, formalité qui ne doit 

prendre que quelques instants. Nous lui avons conseillé la plus grande sobriété verbale. Elle sera bientôt 

libérée de cette emprise qui lui faisait peur. Par ailleurs ses progrès étonnent tout le monde.La Juge a voulu 

supprimer les montants compensatoires dont on avait convenu avec Bruno. Ne voulant pas revenir sur notre 

engagement Me Boursican transfert le dossier à Paris pour obtenir satisfaction. Il faut encore compter 5 mois 

pour le jugement définitif. 

Christine toujours aussi lointaine et occupée dans ses chimères immobilières 

Xavier débordé de travail : ses capdév. Traqueur,TV Marquet, ThéoFinance…qui semblent devoir 

démarrer concrètement Il serait temps que ses efforts soient récompensés. Fabienne organise des ventes à 

domicile et fait un projet de décoration pour des tiers. 

Eric s’accroche à son job. Il a toujours des problèmes relationnels. Heureusement son patron 

immédiat le soutient et Eric le sert au mieux. Justine est un peu fatiguée. La philippine qui a remplacé 

Joséphine ,est très rangeuse et gràce à Jean-Marc sa situation est en voie de régularisation. 

Laurent nous préoccupe car il s’est mis par inconscience trop généreuse dans une situation 

financière précaire. Ses emprunts et engagements sont au niveau de son actif et ses travaux de la Loriane sont 

loin d’être achevés. Il a tout fait sans demander conseil : caution Narakas, travaux à Ibiza, transfert rue de Sfax 

dans un somptueux appartement, voiture à essence au lieu de diesel…Heureusement la naissance de FANNY 

le 5 octobre s’est bien déroulée encore que l’enfant soit très menue.AM a eu l’idée de faire examiner le cas de 

Laurent par Jacques GETTEN toujours aussi disponible….Pour en sortir nous allons peut-être devoir mettre 

fin à l’égalité des enfants sur la Nue-propriété…qui se réduit comme une peau de chagrin ! 

Jacques GETTEN nous rassure et nous donnera ses solutions le 3 décembre prochain. 

 

Durant cette période à noter notre séjour dans le midi du 25 octobre au 4 novembre. Séjour au cap 

Benat (avec Philippe Courtial) à la Moutte, golf à Beauvallon des « 3 générations et des 4 couleurs » et 

Mougins , ôu nous avons pu mettre en route la nouvelle agence Michaël Zingraf. Philippe Harbout fait preuve 

de bon esprit et de disponibilité 

 

 

24/11 

Anniversaire de Paul-Daniel 75 ans Nous retrouvons Bd Albert Ier Olivier, Eve Marie et Jean-Louis, 

les Arnaud et la fille de Roger Mienville et son époux…muet et souriant. Notre cadeau fait bon effet : Timbre 



très rare du « Congrès philatélique de Bordeaux oblitéré en 1923 (410 €) PDG en rêvait depuis plusieurs 

années !!! 

 

28/11 

Conseil Syndical du Consulat. Château m’a écrit en me demandant de présenter comme Pdt du CS 

une demande de faire abattre le noyer qui est devant la porte du N° 109 en raison du « danger pour ses 

enfants et petits enfants et en raison de l’obscurcissement des pièces des appartements et de l’humidité au rez 

de chaussée »!!!!  Jean Hémendinger a fait observer que « cet arbre est classé au titre des espaces verts au POS 

et qu’à la demande de la Mairie l’architecte a dû reculer les bâtiments du 109 de 6 mètres. Il faudrait donc une 

autorisation du Maire pour y toucher »…….On décide avec Tourdiat de faire examiner cet arbre par un 

homme de l’art compétent . A notre surprise nous constatons que les Vadot et Leroux ne sont pas loin de 

partager le point de vue de Château…….. ;Pour éviter ce SACRILEGE il va donc falloir se battre. 

Heureusement Tourdiat comprend parfaitement notre position et celle de J.Hémendinger est 

rassurante .D’ailleurs si l’affaire allait trop loin il faudrait un vote de tous les co-propriétaires et non des seuls 

du 109.Donc affaire à suivre. 

 

1/12 

Arrivés à Paris. Je constate avec plaisir que la synchronisation du palm et du PC fonctionne à 

nouveau (Léo de la FNAC à installé le nouveau logiciel 01.04 et la base permet cette synchro alors que les 

rayons infra rouges ne marchent plus). 

AM ne supporte pas bien son régime. Elle a des nausées. 

 

2/12 

Déjeuner avec J Pélissier toujours très intéressant dans ses souvenirs. Il est sévère pour Alain Juppé, 

Pdt de l’UMP, qui risque par son ambition de rompre l’unité de la Droite, qui a été si difficile à rétablir…Il est 

certain que Sarkosi passe beaucoup mieux dans l’opinion…Il pense aussi que la réforme des retraites devrait 

pouvoir se régler « à la Mendes-France » comme le privilège des bouilleurs de cru……(n’appliquer le nouveau 

régime qu’aux nouveaux fonctionnaires). 

 

3/12 

Réunion à 15h rue des Barres avec Jacques Getten au /s deLaurent. Ce dernier vient nous rejoindre 

avec ses frères à 16h30…Il n’est pas possible d’échanger dans l’AV  les capdév de Xavier et finalement on se 

rabat vers une cession d’UF au profit de Laurent : 700.000 € l’objectif étant de le désendetter complétement ( 

Narakas , Ibiza, la Loriane) avec ce désendettement et les travaux de la Loriane Laurent n’aura plus d’actif et 

plus de dettes…Il faudra envisager un versement alimentaire mensuel….Bien entendu les arguments ne 

manquent pas à Xavier et Eric eux-mêmes endettés ….et après une nuit de réflexion et les encouragements de 

Getten nous acceptons de faire une nouvelle cession d’UF aux cinq enfants, ce qui aura pour résultat de 

maintenir l’égalité entre tous (depuis 1996 ils ont reçus 26,7 M + 5 en 99 + 10 en 2001 soit 41,7 moins 5,7 

d’impôt de plusvalue :soit 36 M nets dont une grande partie est passée dans l’immobilier ) 

 

 

 

 

4/12 

Chantal a eu Bruno au téléphone, qui lui a révélé qu’il attendait une mutation pour Pau à l’automne 

prochain. Il lui a suggéré de venir habiter Mt de M pour pouvoir échanger Myriam. Son ambition est d’habiter 

la maison de son grand’père à Jurançon…..Chantal est troublée et nous l’invitons à prendre une position très 

forte avec son avocat : 1/ son domicile principal est Noisy-le-Roi 2/ la priorité est « la meilleure solution pour 

Myriam » 3/ les montants compensatoires seront subordonnés au maintien du domicile de Bruno à proximité 

de celui de Chantal 4/ en cas de mutation l’enfant sera au domicile de la mère 

Ce jour Xavier et Chantal chez Me Boursican adoptent cette position. Xavier est chargé de contacter 

Bruno en ce sens. 

 

5 au 8/12 



Stage à Crans (Hôtel des Alpes) de Bio-Psycho-Généalogie organisé par nos amis Georges et 

Francine Torrent. Les animateurs sont Eddy Lemaire 55 ans, disciple de Gérard ATHIAS et Mirka Bourlet, 

44 ans, disciple de François MAZELIN Leur cabinet Edmond LEMAIRE, 31 avenue de Belgique 63140 

Chatel-Guyon (06 10 31 46 05) 

Le but de ces cinq journées est de comprendre ce que la « mal a dit », de décoder les injonctions 

conscientes et inconscientes familiales. Connaissance des Lois Biologiques régissant les êtres vivants (végétaux, 

animaux et humains) et constitution d’un « arbre généalogique » pour éclairer chacun sur les conflits 

psychologiques et biologiques en rapport avec le corps. 

22 participants dont la plupart sont conditionnés à étaler leurs problèmes devant l’assistance : 

divorce, IVG, viols, enfants de lits différents etc…C’est parfois risible mais cela force incontestablement à 

réfléchir et à raccrocher certaines informations à des cas proches de nous. Avec notre vie de vieux couple et 

nos 52 ans de mariage nous sommes évidemment hors normes !!! 

Noius sympathisons en particulier avec une dame belge Micheline, une pharmacienne de Montana 

Elisabeth, une Ruandaise Marie-Thérèse, une Eliane Bagnoud de Chermignon-dessous. 

 

9/12 

Nous revoyons avec plaisir Sylvia, Mme Lamon-Woix, les da Souza (elle a été opèrée d’une tumeur 

au creveau, ils ont été cambriolé au Portugal et …ils ont marié leur fille). 

Nous donnons par fax notre signature à Xavier pour la cession d’UF. 

Crans est d’un calme impressionant, le silence est merveilleux……. AM va mieux.à telle enseigne 

qu’elle monte à la Plaine Morte oû nous faisons du bon ski sur le glacier avec neige et temps splendides… 

 

11/12 

Malheureusement elle apprend que Marguerite Hoppenot ne va pas bien. Elle a fait hier soir une 

hémorragie intestinale importante… 

Nous voyons le film N°2 de Harry Potter…C’est extravagant avec des trouvailles et des effets spéciaux 

étonnants…Il y a des moments terribles et des monstres horribles…La salle est pleine d’enfants…aucun cri, 

aucune peur…Les enfants d’aujourd’hui sont ou insensibles ou saturés d’émotion par la TV !!! 

 

12/12 

MH a repris le dessus et va mieux. Elle a dormi toute la journée. Elle ne saigne plus. Elle se trouve 

très consciente. Devant les soins attentifs d’Armelle, elle lui a dit « qu’elle se trouvait déjà au Paradis !! » AM 

songe à faire un saut à Paris… 

 

 

 

19/12 

Finalement , après de nombreux contacts , notamment le Père Van den Eyden, Marie-Hélène Vallat, 

AM reste à Crans. Si significatif pour MH. AM a vu cette dernière tant de fois ces derniers mois . Elle doit 

privilégier sa famille…MH a dit  qu’ « AM était dans son cœur »…Elle reçoit beaucoup de monde et Armelle 

doit faire barrage… 

 

Les journées s’écoulent très paisiblement à Crans…AM fait un nouveau don important aux Torrent, 

si responsables de l’amélioration visible de sa forme…Leur nouvelle installation à l’Hôtel des Alpes est très 

réussie. Nous préparons la venue des enfants et petits enfants…Nous serons 20 pour le jour de Noël !!! Deo 

gratias !! 

 

Laurent , Diane et leurs filles Marie et Fanny ( onze semaines !!) sont arrivés le 18/12 

 

Aujourd’hui, 19/12 nous allons aux obsèques d’Otmar EMERY , l’ancien concierge des Grands 

Prés. L’Eglise de Lens est pleine, belle célébration et chœurs…après nous sommes emmenés chez eux par 

Innocente Lamon-Woix et son mari , vrai Valaisan, ancien pistard, vigneron..Ils nous montrent la « canne du 

chef du village » , qui date de 1745, longue tige de bois sur lequel est creusée en pyrogravure la marque de 

chaque foyer bénéficiaire de l’affouage des bois communaux. 



 

20/12 

Arrivée de Fabienne seule avec son chien 

 

21/12 

Arrivée de Xavier et ses trois enfants……..suivis des jumeaux, qui arrivent en voiture de Chambéry 

AM a appris de Françoise Axelroud  le décès de BORGOLS le 19 novembre dernier. Il a été 

courageux jusqu’au bout……sa femme dépressive se remet difficilement …..je me sens touché par ce départ 

d’un homme sympathique, volontaire et qui fût un compagnon de déportation de Pierre Bouriez. 

 

24/12 

Diner très sympathique organisé par Fabienne au Grand Golf, superbe table dorée !! Nous sommes 

au complet après l’arrivée de Eric et sa famille et de Christine… 

 

25/12 NOEL 

Grande table de 17 au Grands Prés avec les trois poules préparées de longue date par AM et  

mijotées durant quatre heures…Le consommée est excellent et le plat est apprécié par toutes et tous….ainsi 

que les cadeaux et étrennes (en FS et € )….. 

En fin d’après-midi spectacle imaginé par Christine et réalisé par les enfants de Xavier et 

Myriam…tout le monde apprécie , dont Marika  Chaligné et son petit-fils Henri , canadien qui skie avec les 

jumeaux. 

 

27/12 

Je rends visite à Jean-Claude Chaligné et nous parlons de nos familles respectives….. 

 

28/12 

AM part à 6h30 pour Paris voir « sa » Marguerite…Celle-ci dort beaucoup mais lui murmure dans un 

éveil passager « Il y a longtemps que je ne t’ai pas vue, je ne peux te joindre !! » 

Le soir  diner spectacle à l’Hôtel des Alpes avec un guitariste et une chanteuse (Brassens, Brel, Piaf, 

Mouskaski……..).Nous sommes neuf… 

29/12 

AM reste un jour de plus à Paris. Elle va tenter de revoir MH cet après-midi à 16h. 

Elle la revoit à trois reprises et lui fait un baiser léger à laquelle elle répond …dans le vide 

 

30/12 

Retour d’AM. Ce soir Chantal fait un bœuf bourguignon pour douze personnes , les Torrent invités . 

L’ami de Christine , Stéphane AUBE, est sympathique à tout le monde. 

 

31/12 

Dernier jour de l’année….Réveillon à 10 aux Grands Prés…Multiples feux d’artifice…Allocution de 

Chirac sur le thème « après la restauration de l’autorité, année d’action pour les réformes »……. ; 

 

JOURNAL   2003 

 

 

1
er

 janvier 2003 

Après un réveillon sympathique, nous nous réveillons avec un temps splendide auquel nous n’étions plus 

habitués. Les jeunes montent au ski et nous recevons à déjeuner Jacques et Patricia SEYDOUX venus de 

Mégève. 

Xavier nous apprend que Philippe COURTIAL est nommé par le Pdt de la Rep Chevalier de la Légion 

d’honneur et des palmes Académiques… 

 

7/01 



Le frère Serge nous apprend à Paris l’hospitalisation d’Henri-Louis, épuisé, il pense à nous et à Mme 

Hoppenot !! 

 

8/1 

Sympathique pot chez Jean-Pierre et Cici Lamy-Rombaldi_…Beaucoup échangé avec Mme Jean Derémy 

(moins snob que son mari) et le ménage Denis Défforey. Lui n’a plus eu depuis trois ans de contact avec les 

dirigeants de Carrefour…Il est dit-il très heureux à Genève 

 

9/1 

Excellent ski avec Jacques Paupe 

 

10/1 

Diner chez Denis et Marguerite Defforey avec Mr Bertaux, polytechnicien, ancien de Vini-prix (racheté par 

Carrefour) polyglotte, connaissant bien la Russie…et très bavard ! Nous n’avons pratiquement pas pu parler à 

nos hôtes de leur famille, de Carrefour etc 

 

13/1 

Invraisemblable lettre de Bruno Lahalle pleine de non sens et de menaces, nous mettant en demeure 

de « changer notre avocat » dont il veut « la tête » et il mettra tout en œuvre pour prouver que Chantal en 

raison de sa maladie maniaco-dépressive est dans l’incapacité d’élever « sa » fille…seul point positif : il ne parle 

plus d’une mutation mais d’une retraite anticipée en juillet 2004……Il emmènerait Myriam à Pau et Chantal 

pourrait l’avoir en W-E à Mont de Marsan, où elle a « ses amis de toujours » !!!! 

 

14/1 

Arrivée de Laurent , qui vient rechercher sa petite famille .Il est fatigué par ses nombreuses répétitions, en 

particulier « Flute…Champagne » de Courteline qu’il doit rejouer trois fois les 17,18 et 19/1 à Ermont. 

Sympathique réception aux GP avec les Paupe, Torrent, Nicole Rombaldi, Micheline Ullens, Elisabeth 

Bagnoud, Marika Chaligné…Les Gustave Barras se sont excusés en raison du drame , qui a coûté la vie à leur 

collaboratrice Joëlle. 

 

15/1 

Départ de Crans aux aurores…A Paris nous apprenons par notre répondeur  la mort de notre cher ami Henri-

Louis « qui s’est éteint dans la sérénité et la paix » selon les paroles du frère Serge 

16/1 

AM chez MH ayant retrouvé une forme étonnante…AM est restée chez elle une heure…Beaucoup parlé du 

monde et de nos familles 

 

17/1 

Chantal reste à Noisy jusque 2004. Le général proposait à Bruno de l’affecter à MdM avec le grade de Lt Cel. 

Myriam ne veut pas quitter son environnement actuel…donc Bruno restera Cdt à Versailles jusqu’en 

2004….C’est donc le « statu quo » !!!! 

 

18/01 

Samedi. Nous partons avec Chantal et Myriam pour le Bec Hellouin via Bernay…Arrivés vers 10h30 nous 

assistons à la levée de corps. Sa maigreur est impressionnante…je le re connais à peine…Il est mort depuis trois 

jours…nous le conduisons par le cloître à l’Eglise , où il repose sur la tombe de Dom Gramont….Le frère 

Serge, nous l’avons entrevu à l’arrivée…puis les moines dont le Père –Abbé….A  l’Hostellerie sont accueillis 

les assistants du matin dont en particulier Christian VALANTIN, frère d’Henri-Louis, Secrétaire Gral de la 

Francophonie, Marc-Antoine, son neveu ex-adjt de Gentillini à la Pitié-Salpétrière, (à présent il s’occupe du 

sida), Mr de Montpezat, frère du Prince Henri…Mgr ……Evêque de St Louis du Sénégal………A 15h la 

cérémonie dans une Eglise pleine, 21 moniales et 29 prêtres et moines…Homélie du père Abbé et d’excellents 

témoignages de l’Evêque et de Montpezat A la communion Myriam prise par l’ambiance décide de 

communier et nous trouvons ce geste très responsable. Nous n’accompagnons pas Henri-Louis – dont le 

cercueil est porté par quatre « charitons » au cimetière (mais Eric , arrivé en retard y sera avec Anouchka !) 



pour ne pas rater notre train de retour…Son départ va faire un grand vide mais il a cessé de souffrir et je pense 

qu’il continuera à veiller sur notre famille…Il est mort le jour de l’anniversaire de Chantal : 51 ans ! 

 

22/01 

De retour à Nancy nous accueillons Nenita, la Philippine, qui nous amène Anouchka et Lola par le train 

Le soir AG de Sogilor où, gràce à Tourdiat, un rapport de l’ONF permet de sauver le noyer du 109 menacé 

par M° Château…un simple émondage léger suffira !!! Je suis sensé rester Pdt du Cseil Syndic. 

 

28/01 

Grande réunion de 13 personnes chez AM pour le noyau animateur de SEVE.Les nouvelles qu’elle donne de 

MH intéressent ses amies. 

 

29/01 

Retour à Paris avec les filles , qui ont été impeccables …Nenita a été parfaite. 

 

30/01 

Je reçois Jean GOUVY, qui nous a adressé une lettre desespèrée…Finalement nous le convions à Mougins et 

lui faisons un don de 30.000 F. 

 

01/02 

Eve de Padro nous remet en forme…A déjeuner Xavier et Laurent (avec Marie, car Diane est fatiguée ) A 

l’ordre du jour : le divorce de Chantal (Bruno ayant signé le compromis définitif (après plus de 2 ans !!) une 

nouvelle conciliation pourrait intervenir début mars et le jugement prononcé en juin ……. 

Pour Xavier les affaires Traqueur, Diora et TV Market évoluent bien, surtout la première dont les médias ont 

parlé abondamment…Les palourdes se sont bien vendues en 2002. 

Nos comptes à Optigestion sont en ordre (au total :  807.621€ = 5.297.646 F ) 

Enfin le point sur la situation de Laurent, qui s’est encore détériorée en raison de la chute de la Bourse 

(Carrefour à 37 € après 32 au lieu de 47 lors de notre dernière donation d’UF ) Pour lui assurer un revenu 

mensuel nous envisageons de lui acheter une partie des terrains de sa Loriane = 300.000 € à raison de 8.000 

€/mois (2.000.000 F et 52.477 F)…on peut espèrer que dans trois ans la situation aura évolué plus 

favorablement. 

 

02/02 

Chantal vient déjeuner avec ses deux garçons…toujours épatants . Nous sommes heureux de les traiter à la 

Brasserie du Pont Louis-Philippe…Chantal est toute en affaire avec son départ dans huit jours en Egypte avec 

son amie Anne SIEGWALD. 

 

03/02 

AM part du 2 au 6/2 au Gaillardin avec Marie-Hélène Vallat pour une session de formation. 

Vu Jean OLIVER , Dr à la Bq Déxia, au/s des Sélecti…Même erreur qu’à la SG, on a transfèré le sécurité en 

dynamique au printemps 2000 !!!! Il est intéressé pour certains de ses collègues par la gérance associée 

d’Optigestion…Xavier est également intéressé . 

 

06/02 

Cour Beauvau. Hommage à Erignac avec Sarkosy et Mme Erignac…Vu Blangy très aimable, les Rufenacht, 

Daniel Doustin… 

Chez F. Diehl je lui dis nos critiques sur son immobilisme…elle reconnaît…Finalement on va sécuriser les ass 

vie…et réduire Carrefour lorsque le cours sera meilleur…Elle en veut à Daniel B. qui est un 

« manipulateur »…Paul-Emile Allais est « un mou »…Xavier a bien sécurisé nos comptes chez lui (au total : 

314.768 € + TV Marquet 95.758 € au Compte UF 012 et 492.853 € + Traqueur PM au compte Rente Viagère 

et cession UF 019 ) 

Xavier va voir J Getten pour Laurent. Finalement il est plus simple de lui verser sur sa NP 100.000 € pour le 

versement mensuel de 8.000 € à compter du 1
er

 juin et un complément pour compenser la chute de la Bourse, 

qui l’empèche d’apurer sa dette immobilière(150.000 €) 



 

AM rentre de Noirmoutier enchantée de son séjour…Selon Marie-Hélène elle a été « le bout en train » de la 

compagnie !!! 

 

07/02 

Message sur répondeur à Christine qui entre dans sa cinquantième année !!! 

 

08/02 

Chantal part aujourd’hui en Egypte avec son amie Anne SIEGWALD…Elle est très motivée et nous espèrons 

que tout ira bien pour elles. 

Fabienne bien arrivée à Crans, où nous la rejoindrons aux GP lundi prochain 

Ballade à la Ménagerie du jardin des Plantes avec Laurent, Diane et leurs filles. 

Théatre Antoine avec AM à 17h Pirandello « chacun sa vérité » avec Giselle Casadessus notamment. 

 

09/02 

Xavier et Eric viennent déjeuner en célibataires. Nous attendons que Eric ait vu son patron avant d’envoyer 

notre lettre à D B 

 

10/02 

Arrivée à Crans accueillis par Fabienne , Marine, Victor et Eglantine (amie de Marine) 

 

11/02 

Temps superbe. Fabienne aperçoit dans la rue….Philippe, portant un enfant !!! 

 

12/02 

Ski avec Fabienne et ses enfants…A la Plaine Morte elle revoit à nouveau Philippe en noir avec un bonnet 

rouge…Belle ballade jusque l’ Aminona déjeuner à la Cure avec les Halpern (neuf enfants !). le soir nous 

dinons chez eux avec raclette. Ménage Alexandre. 

 

13/02 

Journée de repos. AM inspirée appelle l’Hôtel du Golf et tombe sur Philippe, surpris mais nullement 

décontenançé…Il lui demande son numéro de téléphone et la rappelera. 

 

14/02 

A 11h Philippe appelle sur son portable depuis Bellalui…AM l’invite à venir aux Grands Prés. Il viendra 

seul…avec sa « famille » dans un second temps 

Ski de fond pour AM et pour moi je rejoins Fab à Criderr déjeuner à Merbé…Retour par Bellalui et 

Chetzeron (pas brillant pour moi !). 

A 18h 30 Philippe. Emotion de se revoir et pour lui de revoir les Grands Prés. Autour d’une tasse de thé, avec 

Fabienne, qui nous a rejoint, il se raconte…tout y passe : les enfants et petits enfants…Xavier en particulier… 

chez lui François, amoureux d’une marocaine, le ménage de Pierre, Sophie accidentée et qui devra être 

opérée du genou…ses enfants……..et puis son autre ménage et ce fils Thomas, 8 ans dont il est si fier. Leçon 

de ski par Aldo, qui lui a permis de descendre la Plaine Morte le deuxième jour !! Ensuite c’est l’historique du 

groupe depuis six ans…Les ennuis judiciaires, le juge Courroye, St Just qui attaque tous azimuts (perquisitions, 

commissions rogatoires, mises en examen , Ph a passé 24h au Commissariat du 13 ème ardt avec les 

menottes !!!)…Le contentieux avec Naouri, bien pire que Daniel Bernard…anecdote de l’arbitrage favorable 

rendu par le Pdt figurant sur la liste de Naouri mais que Jean de Hautecloque avait repéré  comme étant 

objectif…La visite en Arkansas du PC de Wallmart (Concorde et Jet arrivé trois jours avant à NY pour les 

conduire sur place plus commodément) L’histoire d’Opéra, qui s’est terminée par « un mur de Berlin » qui 

sépare les deux centrales d’achat à Croissy-Beaubourg….. 

Et puis Ph. sort un papier de sa poche et fait signe à Fabienne de se retirer…Il n’ a pu résister à évoquer des 

promesses anciennes dont il souhaite voir réduire pour lui le coût car il n’a plus rien et  «  reçoit son seul 

traitement de PDG…. » Il nous demande de réfléchir….. 

 



23/02 

A l’avant-veille de notre départ…Le temps superbe ne nous a pas quittés durant toute la semaine…Ski avec 

AM et Justine à l’Aminona, déjeuner aux Vignettes avec les Boisson et ballade avec eux dans la neige (depuis 

le futur chalet de Ph. « Chalet des reines » en dessous du plan Mayen jusque Vermala) Le 19/02 Entretiens du 

château à l’Hôtel de Ville de Sierre…Conférence par Mr Brunner, ancien Ambassadeur…Piano par une jeune 

virtuose et buffet avec dégustation de vins du Valais (dont un Humagne de Choloson remarquable) Excellente 

ambiance et gens sympa dont Christian SCHMIDT, Pdt des Séniors et de nombreux amis « résidents » …Pot 

chez AM Vernes le 21/02 Bertrand , opéré d’un rein et du cœur est un convalescent fragile….Le 22 diner au 

Grand Golf –après visite d’Eric à Denis Defforey – avec leurs amis Philippe (petit fils de Nicole Vilgrain)… 

27/02 

De retour à Paris après passage à Genève, nous retrouvons Chantal bien rentrée de son voyage en Egypte avec 

la compagnie de son amie Anne Siegwald. Tout s’est très bien passé. 

 

10/03 

Nous quittons Mougins où nous sommes restés 10 jours pour participer au meeting des Séniors Golfeurs. 

Nous avions conviés nos amis Poussot et Gouvy. Tout s’est très bien passé par un temps excellent (sauf un 

jour) et nous avons reçus à la Maillane les amis Lorrains Lagache, Elbel, Caujolle, Vilgrain…Etienne et 

Fanchette nous ont fait défaut et nous le déplorons….Déjeuner sympa à La Galère…Notre gardien Philippe 

Harbout nous a rendu de grands services et notamment il a fait la choucroute pour nos 11 invités à la 

satisfaction générale…Jacqueline M. dont le fils à 17 mois et qui est a son 3
ème

 compagnon est venue donner un 

coup de main ce jour là…(sa mère a refusé de la voir avec son fils !!!!).. 

 

11/03 

Notre ami de golf Jean Aubry est opèré ce matin…Il supportera très bien cette intervention. 

 

14/03 

Décés à 75 ans de Jean-Luc Lagardère, PDG de Matra, suit à virus après opération banale de la hanche à 

Lariboisière. Un grand patron que j’avais rencontré à l’inauguration de l’usine Matra au Vaudreuil en 1980. 

 

15/03 

Notre Laurent reçoit le « prix du public » au Festival du court métrage de Lille pour son film « merci 

mademoiselle »…Il est félicité par Richard ANCONINA, Pdt du Jury, qui lui prédit un avenir 

cinématographique prometteur…Nous sommes heureux de voir ses efforts inlassables récompensés… 

 

16/03 

La guerre en Irak semble imminente malgré les efforts des partisans de la Paix. Chirac et Villepin ont été 

magnifiques dans ce sens… 

Nous fêtons les 72 ans d’AM chez Chantal entourée de ses trois enfants. Eric Justine et leurs deux filles se 

joignent à nous….Très gai et réussi (gigot de mouton et misquettes…….) nous repartons avec les deux garçons 

via la Défense, RER et Chatelet. 

Le succès de Laurent nous fait chaud au cœur !!! 

 

30/03 

Neuvième jour de guerre en Irak. Les choses ne se passent pas aussi bien que les américains 

l’espéraient…malgrè les bombardements intensifs les Irakiens résistent et les alliés ne sont pas accueillis en 

libérateurs….La guerre durera plus longtemps que prévu….Les manifestations antiguerre se déchainent partout 

dans le monde… 

Pour nous après un stage de BioPsychoGénéalogie à Crans nous profitons d’un temps splendide avec ski pour 

les Eric et moi et surtout une ballade avec AM : Chelin, bisse de sillonil…Les Planisses et descente dans les 

vignes jusqu’à St Léonard..(on apprend les trois cornes, les barbues etc…) 

Décès de Monique la sœur de Philippe Courtial, lui-même en mauvais état…Il a décidé de tenter une greffe 

du foie 

 

 



7/04 

Après 17 jours de campagne les Alliés ont pénétré dans Bagdad après de durs combats… cela sent la fin pour 

Saddam Hussein……. 

Nous irons à la conférence du district du Rotary le 12 avril au lieu de recevoir à un buffet campagnard des 

amis rotariens sur notre terrasse… 

Tout va bien pour les enfants et petits enfants. 

 

9/04 

Bagdad est « libérée » …….mais les pillages se généralisent……. 

 

12/04 

Conférence du District du Rotary 1790 exposés intéressants et bonne ambiance grâce à l’organisation de 

Pierre DLVG . déjeuner avec des rotariens de Ncy-Stanislas 

 

13/04 

Fête des jonquilles à Gérardmer avec les amis Boisson 

Chantal à MdM a de nouveau des états d’âme…fatiguée…proximité du divorce le 24/04 ? un régime inadapté ? 

 

16/04 

La guerre d’Irak aura duré trois semaines……. Mais les problèmes sont loin d’être réglés 

 

24/04 

On croyait que le divorce de Chantal était pour aujourd’hui , du fait du transfert du dossier de Versailles à 

Paris, il s’agit en fait d’une nouvelle première tentative de conciliation…le divorce est prévu vers le mois de 

novembre…. 

 

Les santés de Patricia et de Philippe nous préoccupent, car l’une et l’autre sont dans des épreuves très 

lourdes…… 

 

27/04 

Longue journée…Christine vient déjeuner arrivant de Vendoire……14h départ pour Noisy en prenant au 

passage Justine et ses deux filles…Chez Chantal ses trois enfants…visites dans la commune des 

tableaux…ambiance très conviviale…….On fête l’anniversaire des jumeaux 21 ans le 17/04 dernier……arrivée 

de Eric et Xavier……puis de Laurent et Diane ainsi que leurs deux filles…Laurent annonce un Numéro 

TROIS pour …décembre !!!!…….Retour sur Paris avec Xavier et Christine. On fête l’anniversaire de Marine : 

13 ans aujourd’hui et diner chinois chez eux succulent…piano par les trois enfants et par …Stéphane , l’ami de 

Christine, qui interprète un concerto de Chopin et un morceau très difficile de Ravel 

 

28/04 

Optigestion. Conseil de famille …Xavier se donne du mal…… 

 

29/04 

Chez TROY pour la déclaration d’IR 2002…..L’IR est réduit au plus bas (445 €) mais les contrib sociales sont 

augmentées ……Nous paieront quand même 68.000 € au total/ 

Départ pour Mougins oû nous profitons d’un temps idéal jusqu’au 5 mai…….La Piscine finit par atteindre 30° 

……Philippe est entêté mais serviable……Nous contactons l’agence recommandée par M° Lefebvre, Mme 

Hélène den HOED…..deux sympathiques repas au restau des arts chez Grégory…Un golf à Valbone…..retour 

difficile sur Metz-Nancy 

Les 8 et 9 mai vélo dans la vallée de la Saulx 36 Klm……Hôtel contrasté « la Grange » à Stainville…… 

 

15/05 

Malgré les grèves des transports nous réussissons à réunir Jean et Janine MORIN, Daniel et Marcelle 

DOUSTIN, Raoul et Marguerite MOREAU, Raymond et Hélène MORICE ( « les trois MOR !!), Jacques 

PELISSIER, Anne-Marie POINSIGNON………Déjeuner très réussi par Thérèse ADAMI (entrée salade de 



langoustines, épaule d’agneau farci avec les rognons, glaces moka et caramel de Berthillon…Une Bollinger + 

Wisky et trois bouteilles de Ducru Beaucaillou 1981……café et armagnac St Pastou 1944)  Chantal et Christine 

sont venues nous aider à recevoir nos invités heureux de se retrouver………u 

Notre départ pour la Croisière du « Majestueux Saint-Laurent » est confirmé, Kuoni ayant donné tous 

apaisements concernant l’épidémie de pneumopathie à Toronto. 

 

16/05 

FDF Nous arrêtons le programme 2003 avec Myriam Seib en présence de Xavier 

 

17/05 

Bonne réunion chez les Xavier – Fabienne et leurs enfants 

 

20/05 

Coucher au Sofitel de Ch de G veille du départ au Canada. 

Du 21/05 au 01/06 Croisière sur le Levant. 

Mercredi 21/05 Paris – Montréal / Montréal – St Jones (Terre-Neuve) / St Jones – St Pierre et 

Miquelon….Très long de 8h à 3h le 22 (soit 21h le 21 heure locale). 

Embarquement sur le Levant, qui part à 24h locale , i.e . 6h du matin pour nous 

22/05 

François (Terre-Neuve) de 8h à 13h30 petit village de pécheurs accessible uniquement par la mer 125 

habitants. AM sympathise avec Mme le Maire. Ils vivent de la pèche des oeufx de lumps et des homards. 

23/05 

Bonne Bay – parc National de gros Morne…nous voyons sur la route un orignal, sorte d’élan 

canadien…Excursion sur le fjord de Western Brook Pond : marche de ¾ d’h pour embarquer sur un bateau 

pour une mini-croisière de 2h1/2…parois rocheuses de 650 mètres de haut…On aurait vu un ourson !!! 

24/05 

Navigation dans le détroit de Belle Isle…au milieu de glaces flottantes…et paraît-il de quelques phoques 

25/05 

Vers le Canada par le Saint Laurent. Escale au Hâvre- St Pierre, où Jacques Cartier avait débarqué. Parc 

national de l’archipel de Migan. Monolithes « pots de fleurs » mais déception de ne pas voir beaucoup 

d’oiseaux. Flore marécageuse. 

26/05 

Rimouski sur la rive sud du St Laurent. Visite des Jardins de Métis et le Musée de la mer. Il est un peu tôt 

dans l’année et les fleurs ne sont pas toutes présentes .Naufrage du Paquebot « Empress of Ireland » 

surnommé le Titanic du St Laurent en 1914 (collision avec un cargo genre brise glace) 

 

27/05 

Québec. Impression superbe à l’arrivée. Visite de la vieille ville à pied : Place Royale, Funiculaire , Place 

d’armes, déjeuner dans restaurant traditionnel…gens très aimables, francophiles, AM au couvent des 

carmélites réussit à contacter l’éditrice des livres de Marguerite, Anne SIGIER, qui vient nous rejoindre devant 

le Bateau, que nous lui ferons visiter grâce à l’amabilité du Cdt Vandamme. Nous avons beaucoup apprécié 

cette escale à Québec. 

28/05 

Montréal Beaucoup plus ville ciment que Québec. Site d’expo 67. Biodome devenu le Musée des 

Civilisations : exotique, artic, aquarium géant…. 

29/05 

Prescott . Fort Wellington qui contrôlait les navires sur le St Laurent. De là nous gagnons en bus Ottawa, 

Capitale du Canada…..Pluie abondante. Visite du Parlement, style Victorien sans réel intérêt, Marché Byward, 

Parc Rockliffe 

Le soir à bord on me fête mon anniversaire : 83 ans…J’en profite pour faire un petit speech pour remercier le 

Cdt et son  équipage : Thème : il a fait mentir Lamartine, « l’Homme n’a point de port » or, nous en avons vu 

de nombreux, « le Temps n’a point de rives » or, nous avons pu apprécier des escales idyliques « il coule et 

nous passons »  le Levant se comporte magnifiquement et nous fait passer des moments inoubliables…… 

30/05.. 



Navigation dans les Mille Iles, superbe archipel d’ilôts boisés, baignés par le St Laurent 

31/05 

Débarquement à Toronto sur le Lac Ontario….mais directement dans le Bus (à cause de l’épidémie de sras) 

qui nous mène à 140 klm sous une pluie battante aux Niagara Falls. Déjeuner au restaurant panoramique de la 

Skylon Tower…embarquement sur le bateau « Maid of the Mist » qui nous mène au pied des 

chutes……impressionnant !!!!! 

Retour à l’aéroport et arrivée sans encombre à Paris. 

 

Nous avons été satisfaits de ce voyage…..25 passagers pour 50 personnel d’équipage !!Bonne ambiance Rémy 

DESHAYS, accompagnateur de Kuoni particuliérement sympathique…Le Canada est un pays immense et la 

partie francophone, que nous avons découverte, nous a enchantés 

 

Mois de Juin 

 

04/06 

Obsèques à Chatenay en France de notre cher ami Lucien DERMER. Ses enfants Jacques et Babette sont 

touchés de notre présence…Revu quelques Maires amis : Pierre Jumentier, le maire de Vémars….. ; 

Présentation du film de Laurent « Merci Mademoiselle » à l’Espace Cardin devant 400 personnes….. Succès 

personnel de notre fils , qui se dépense sans compter pour cette profession ingrate mais qu’il aime !! 

 

05/06 

A déjeuner les Veuves : Yvonne ERNST, Yolande PERILLIER, Elienne BRUNON, Andrée THISY et le 

ménage GOURIN……Retrouvailles réussies, grâce à Thérèse Adami 

 

08/06 

Chez Laurent et Diane à la Loriane….Installés dans la petite maison……mais il y a encore de grands travaux à 

faire….. ;Les Eric viennent nous rejoindre ainsi que Chantal. 

11/06 

Le CA du Musée des Bx Arts est reçu chez René Marsal à Eulmont…..Jardins opulents et diner succulent 

 

13 et 20/06 

Nous recevons 140 personnes en deux réceptions avec le traiteur Recouvreur….Nous bénéficions d’un temps 

splendide, qui permet de profiter de la terrasse de l’appartement. Nos hôtes sont apparemment satisfaits 

 

Dés le 21 nous gagnons Paris (Bague Rubis d’AM heureusement modifiée par Rosset-Gauléjac, le Bijoutier de 

Fabienne) et prenons le TGV pour La Baule le lendemain. Meeting des Séniors de France où nous passons la 

semaine à l’Hermitage. Joué avec Claude Ferlié. Quelques parties sympa à Pornic notamment 

 

24/06 

Grâce à l’echographie Laurent nous annonce la future naissance d’un garçon…ce sera le Troisième Gérard de 

notre branche !!! 

 

25/06 

Guérande déjeuner au restaurant avec Madeleine et Martine…parlé de François et de Dominique (qui a reçu 

si gentiment Chantal et Olivier) 

Le Croisic : Jean-Gabriel est moins tonique…Il accuse le coup de son opération cardiaque..Il est cependant 

toujours dans son jardin et il attend sa fille Marie-France 

 

A la fin du premier semestre 2003 

AM est en grande forme…Elle va beaucoup mieux et s’occupe de tout le monde. 

Marguerite Hoppenot n’a pas fini son périple et elle est toujours là…présente 

Chantal va bien. Elle fait des projets. Elle est comme libérée. Le ménage Néo-Zélandais de Don Colebourne 

vient lui tenir compagnie à Noisy et à Mt de Marsan. Olivier est en stage à Traqueur et loge chez nous rue des 

Barres, Mathieu fait son stage à Clermont-ferrand chez Bricorama gràce à Pierre DLVG. Quant à Myriam elle 



accompagne sa mère et rend de bons services de Babby sitter à Crans avec ses cousines Anouchka, Lolla et 

Marie. 

Christine toujours à Vaudoir, puis à Bréhat…elle ne pourra venir à Crans que début septembre lorsqu’il n’y 

aura plus d’enfants et durant l’Open !!! 

Xavier et Fabienne ont l’épreuve des Courtial…De plus Xavier doit faire face aux problèmes de ses Stés. Il a 

par contre résolu la gérance de Optigestion dont il est Vice-Président 

Eric et Justine font face à un changement professionnel important pour Eric, qui, par un chasseur de têtes, se 

voit proposer le poste de président du Directoire de la Sté André TRIGANO (camping, tentes, mobil homes, 

et gestion de sites de vacances dans toute la France) de ce fait Eric démissionnera de Carrefour, sans trop de 

regret car on ne lui a pas donné le poste de Dr des Voyages, qu’il postulait……..Dans le même temps, la 

famille va devoir déménager de la rue de l’Université à la rue Cognac-Jay……..Le gros souci est la rechute de 

Patricia  , qui doit être hospitalisée de nouveau. 

Laurent et Diane ont dû également quitter la rue de Sfax pour s’installer provisoirement dans la « petite 

maison » de Grosrouvres……en attendant l’achèvement des travaux de la maison principale……Laurent se 

prépare à jouer « Flute…Champagne » au Festival d’Avignon 

 

02/07 

Nous gagnons Crans, où nous recevrons Diane et sa maman, Xavier et ses fils, Chantal et sa fille…..Temps 

superbe pendant 15 jours puis plus orageux…..Ballades avec nos amis Boisson et Golf avec les Séniors et 

……Xavier. 

 

09/07/03 

Opérations délicates pour Philippe et Brigitte, cette dernière ayant accepté de donner les ¾ de son foie à son 

mari. Hôpital Brousse à Villejuif. Intervention a duré de 7h à 24h pour Philippe 

16/07 Nouvelles excellentes de Brigitte , qui va sortir de l’Hôpital, son foie serait reconstitué dans deux à trois 

mois !!!! Emotion dans les premiers jours pour Philippe trop épuisé…Heureusement le taux de protrombine 

est enfin remonté et …il a pu s’asseoir dans un fauteuil ce soir……Fabienne est admirable de présence et de 

dévouement pour ses parents…L’espoir renait sérieusement de les voir se rétablir….. ; 

 

21/07 

Xavier nous quitte avec ses deux garçons pour Benat. Ils ont passé un séjour très agréable ici AM a regretté 

l’absence de Marine qui apprend l’espagnol à Salamanque et bien sûr celle de Fabienne , qui s’est dévouée 

sans compter pour ses deux parents : Brigitte est sortie de l’Hôpital pour rentrer chez elle et Philippe a quitté 

la réanimation pour un service médical ordinaire. 

 

Mardi 22 juillet 2003 

Xavier, en pleurs, nous annonce la triste nouvelle. A la suite d’une hémorragie interne une nouvelle 

intervention a été tentée pour sauver Philippe, mais sans espoir……Il serait dans un demi coma…… 

 

23/07 

Xavier confirme que son beau-père s’est éteint à 23 heures hier……C’est la consternation générale…Il avait 63 

ans…Les obsèques fixées au vendredi 25 juillet sont finalement reportées au lundi 28 juillet à AGNETZ à 

10H30. 

 

28/07 

Nous sommes présents à l’Eglise d’Agnetz : Nous deux, Olivier représentant sa mère, Christine, Eric et Diane 

(Laurent étant retenu par son théatre à Avignon)….Ambiance exceptionnelle avec une organisation impeccable 

de la cérémonie : Sous-Préfet, Conseil municipal, les corps constitués et ….1.800 à 2.000 personnes (pour un 

village de 3.500 habitants)……Arrivée du cercueil recouvert d’un drapeau tricolore avec coussin de décorations 

et d’innombrables gerbes de fleurs….Cinq prêtres accueillent le corps et la famille…au premier rang Fabienne, 

Xavier et leurs trois enfants (dont Marine retour de Salamanque, qui étreint Mamina avec grande 

émotion)…L’admirable Brigitte est là. Très belle messe priante et musicale avec CD et chorale locale…A la fin 

le défilé devant le cercueil dure une heure…..Sortie et cortège jusqu’au cimetière…Devant la tombe Xavier 

prononce un éloge bouleversant. Son émotion est à son comble et il doit s’interrompre pour pouvoir 



continuer et terminer son propos.. Après lui Marine fait un adieu à son  « Apère » qui frappe de stupéfaction 

toute l’assistance….un porte drapeau s’essuie les yeux….Toute la famille et les amis se retrouvent chez 

Edouard et Carole, où une tente a été dressée pour un déjeuner avec buffet…. ; 

Au retour, conduit par Eric nous allons visiter son nouvel appartement du 7 de la rue Cognacq-Jay. La 

réalisation est très réussie…. Le duplex est devenu homogène gràce à des teintes claires, terrasses bien 

aménagées, installations cuisine et sanitaires superbes et sur la terrasse supérieure une vue magistrale de la 

Tour Eiffel grâce au découpage du mur…… Cet investissement est considérable (achat 6 MF + travaux 2,2MF) 

Grâce à nos dons d’UF Eric assure qu’il n’a plus d’emprunt à rembourser et se trouve donc à la tête d’un 

patrimoine fort appréciable 

Il vient de démissionner de Carrefour et va devenir au 1
er

 septembre Président du Directoire de la Société 

André Trigano . Daniel Bernard n’a pas daigné le recevoir (comme il s’est abstenu de répondre à ma lettre le 

concernant  ) ce qui donne la mesure  de la qualité du personnage !!!!. 

 

05/08 

Après un mois de juillet très chargé (Sylvia a comptabilisé 340 repas !!)nous connaissons pour quelques jours 

un peu de calme……La chaleur est accablante dans toute l’Europe…même ici (30°) mais 40° à Mont de 

Marsan, où Chantal est allée pour quelques jours  avant de revenir ici pour accueillir ses amis alsaciens… 

Mauvaise nouvelle pour Marguerita, qui doit se faire opérer de nouveau du crane (et en fait de l’oreille) 

 

11/08 

AM voulant souhaiter son anniversaire à Philippe (70 ans) tombe sur Elisabeth, qui d’une voix mourante lui 

dit que Ph. vient d’être admis en réanimation…Elle ne veut donner aucun détail et demande  à AM de garder 

le secret…ce serait sa valve cardiaque…… ! 

Nous recevons Jean-Claude et Claudine GARNIER venus de Chamonix pour le Foyer Vacance de 

Sève…..Noyau animateur avec AM……Sympathique partie de golf avec Jacky Paupe….et repas improvisé aux 

Grands Prés très animé sur la vocation de SEVE… 

 

12/08 

Journée SEVE – Accueil au sous-sol de la Chapelle de Crans…..27 participants de Suisse et de 

France…..Chapelle Père Alexis……Déjeuner à l’Hôtel des Alpes 39 convives…..puis réunion , où les hommes 

restent, mais les interventions multiples de Chantal, pourtant appréciées, perturbent un peu l’ordre du 

jour……A 16h messe et communion œcuménique. AM s’est beaucoup dépensée pour cette rencontre. Nos 

liens d’amitié avec le ménage Garnier se sont renforcés. 

Le soir concert Schlomo MINTZ (violon) Adrienne KRAUSZ (piano) Dvorak , Chostakovitch, Saint-

Sens…..Superbe exécution et virtuosité exceptionnelle….Mal placés dans le fond de l’Eglise nous bénéficions, 

grâce à notre ami Jean BONVIN de deux places au premier rang où nous sommes à 3 mètres du Maître et à 5 

mètres de la pianiste , dont nous admirons l’admirable jeu de mains 

 

13/08 

Laurent va recevoir ce jour à son retour à Paris la lettre par laquelle je lui fais des observations sur sa gestion 

financière !! 

 

14/08 

Diner sympa chez Gérard et Carmen avec les Toulé (gendre et fille Wittouck) et Françoise VGD (arrivée 

depuis la veille)….Francine Wittouck, 88 ans, s’est cassé le col du fémur en faisant un swing de golf !!! elle est 

soignée à Sierre 

Michel BZ au sujet de Philippe « qui serait dans le coma ! », Yseult le saurait par son frère Gérard…..Cath 

contactée se veut rassurante, la vérification de la valve , Ph aurait choisi cette période pour faire 

l’intervention !!!Cath elle-même est mal en point « sciatique invalidante » elle ne pourrait plus marcher……. 

 

15/08 

A la chapelle de Crans, messe de l’Assomption en Eurovision par la Suisse Romande……l’orage oblige à 

renoncer au plein air…..mais la température redevient normale Chantal reçoit ses amis alsaciens ici. 

 



17/08 

Lever à 4h départ dans les deux voitures de Laetitia et Antonio TAULE pour le départ des Violettes avec les 

GAUSSEN. 5h15 départ des cabines Arrivée à la Plaine Morte et montée à pied à la Pointe de la plaine morte 

2.927 mètres. Sonneries de Cor des Alpes….Petit déjeuner au restaurant du Téléphérique et redescente. Aux 

Violettes nous quittons nos compagnons, très satisfaits, (AM a tout organisé) et gagnons à pied Cry 

d’ER…Nous encourageons des Messeins à prendre les cordes et voyons avec eux trois aigles royaux et 

quelques marmottes.. 

 

20/08 – 21/08 

Via Sierre-Lausanne et le bateau jusqu’à Evian où Etienne et Fanchette viennent nous chercher. Nous allons à 

leur Hôtel « Le Bois Joli » à La Beulaz à St Paul en Chablais (74500 Evian tel. 04 50 73 60 11) Etienne a 

encore du mal à marcher mais il progresse et nous pouvons faire deux promenades. Accueil sympa dans cet 

hôtel familial , où ils viennent depuis vingt ans. Fanchette est en bonne forme bien qu’approchant de ses 80 

ans ! ( elle est un peu moins Marthe Robin et un peu plus Thérèse de Lisieux.. Ils nous racontent leur voyage 

à la Réunion , où leurs enfants font merveille. Nous sommes satisfaits d’avoir fait ce voyage via le Lac Léman. 

 

23/08 

Arrivée des jumeaux, qui ne voient leur mère qu’un jour car elle doit rentrer pour recevoir sa fille retour du 

Sud-Ouest. Ils sont heureux de refaire du golf et confirment leurs bonnes dispositions 

 

27/08 

Belle excursion à Grächen avec les 4 Boisson (dt Agnès et Anne-France) et les Twins. Pour nous départ en 

taxi, trains, bus …. Bisse (Wasserleitung) et montée jusqu’au Riedgletscher gràce à l’initiative de Mathieu parti 

en éclaireur…De ce fait  nous réduisons de moitié la promenade sur le Bisse Eggeri et sommes de retour après 

cinq heures de marche à Grächen à 15h45……..où nous dégustons de la bière fraiche au Walliserhof (où nous 

avions logé avec AM il y a quelques années ). Cette dernière a pu marcher courageusement malgré sa douleur 

au pied. 

 

28/08 

Cath. annonce à AM la situation de Phillippe. Réopéré au début de l’été pour sa valve, une complication 

survenue d’où paralysie partielle du coté droit. Il se tient debout, bras droit insensible, ne parle pas….Elisabeth 

et les enfants sont admirables…Ils lancent aujourd’hui un message aux collaborateurs du Groupe annonçant 

cette situation……Cath elle-même souffre toujours de sa sciatique …..Véronique l’a remplaçée en Corse…. ; 

Christine  ne viendra que le 2/09, car sa Psy Eva est décédée d’un double cancer !!! 

Isabelle Vadot annonce à AM la mort subite par infarctus de Jeanine Steiner, découverte le lendemain chez 

elle…… 

 

Retour de Laurent et de sa famille . Lui est très fatigué par son mois de juillet à Avignon et son humeur s’en 

ressent…Les quelques jours passés ici le calment un peu 

 

Christine vient également retour de Bréhat…Elle est très touchée du décés de son Eva, qui la suivait depuis 20 

ans Il semble également qu’elle connaisse des problèmes financiers. Avec son château. Autrement elle est 

toujours d’un commerce agréable. 

 

Xavier vient passer deux jours pour l’Open 

 

05/09 

Dr Tolloils dentiste pour moi  et Dr Biedermann, Urologue, qui m’examine depuis …17 ans ! l’examen est 

très bon : prostate non augmentée depuis trois ans., vessie se vide complètement et  prostate très souple…(Il a 

prononcé le mot de « surprenant » !)…rendez-vous dans trois ans ! 

 

07/09 

L’Open se termine par le succès d’Ernie ELS, Afrique du Sud,  N°2 mondial avec –17, devant Michael 

CAMPBELL , New-Z avec-11 et Edouardo ROMERO, Arg., - 10. 



Olivier a suivi la compétition avec passion. Il nous quitte demain pour Noisy. Ce fût un charmant compagnon, 

très serviable et attentif aux autres. 

 

08/09 

Nous décidons de prolonger notre séjour, le temps que AM puisse se guérir de son épine calcanéenne, qui 

continue à la faire souffrir……Elle renonce ainsi à la rentrée Sève à Metz, mais sera à Paris le lundi 16 pour la 

réunion de l’équipe fondamentale à Paris. 

 

09/09 

Anniversaire de ERIC , 42 ans, qui prend ses fonctions nouvelles chez André TRIGANO. 

AM appelle les enfants de GABY, qui nous a quittés il y a un an déjà !!! De plus la situation des enfants est 

préoccupante, ayant perdu leur emploi ( et menacés de passer sous les fourches caudines de Ph ; et de son fils 

Pierre !!!). 

 

14/09 

Retour sur Paris…..un peu morose ! AM souffre toujours de cette épine et regrette le calme et le temps 

superbe de Crans…Vu Eric heureux de ses premières prises de contact…..Ils vont voir Patricia en 

Normandie… Eric et Justine ont fait venir les médicaments américains dont on attend des effets bénéfiques….. 

 

16/09 

Nous cherchons chez Rosset-Gauléjac la bague de Brunner, allègée et dotée d’un beau saphir (coût 6.100 €) 

retour en Batobus…. 

Reçus à, diner les Laurent. Lui  en pleines répétitions des « dix petits nègres »…Il attend beaucoup du Palais 

Royal…. Ses travaux de la Lauriane peinent à s’achever 

 

21/09 

Baptême  de Fanny à l’Eglise de Montfort l’Amaury avec la famille et les amis de Laurent et Diane (une 

trentaine) et déjeuner au Restaurant de la Treille. Fait connaissance de l’architecte et de sa femme (qui a bien 

servi Laurent mais ne l’a pas freiné dans ses réalisations !!!) La visite du chantier nous inquiète un peu mais il 

promet une mise en place rapide pour la finition 

23/09 

Retour à Crans par avion via Genève pour le stage de Bio-Psycho-Généalogie organisé par les Torrent avec le 

Docteur Gérard ATHIAS de Marseille. Nous passons cinq jours à l’Hôtel des Alpes à raison de 8 heures par 

jour !!!Tous les participants (40) ont droit à leur arbre généalogique  (sauf moi en raison de mon age et de nos 

53 ans de mariage. Il ne veut pas me remettre en question ! ) Néanmoins certains décodages sont intéressants 

et AM se sent des dispositions pour en faire ….. 

Château Mercier et deux compétitions de golf avec les séniors……ayant égaré mes papiers je me vois dans 

l’obligation d’attendre l’envoi de nos passeports par Martine pour regagner Paris le 3/10 et Nancy le 6/10. 

 

07/10 

AM apprend par André Poussot que Jacqueline a souffert durant toute la nuit de maux de ventre très 

douloureux. Hospitalisée d’urgence au CHU les Docteurs ont diagnostiqué une Pancréatite, dont ils ne 

connaissent pas l’origine, probablement biliaire….La pauvre Jacotte est complètement à plat…… Nous sommes 

très soucieux pour elle. 

 

10/10 

Laurent , pressé par le temps, est dans le plus grand désarroi car ses travaux n’en finissent pas et sa femme 

doit accoucher au plus tard vers le 15 novembre !!  Il est impensable qu’elle puisse vivre sans aide dans cette 

petite maison de gardien……Laurent doit commencer la pièce au Palais Royal le 15 octobre. Il décide de 

s’installer « coûte que coûte » le 18 octobre prochain. 

 

15/10 

Pendant qu’AM est au Frewald avec les membres de SEVE (Lorraine et Alsace) et le Père POIRSON, Je 

règle avec Xavier la situation de Laurent, qui a fait preuve d’une inconscience incroyable dans la poursuite de 



ses travaux…sa Lauriane aura coûté 3,5 MF à l’achat  + 9 MF de travaux, soit 12,5 MF de plus à Ibiza, les 

fenêtres réglées à un entrepreneur indélicat, n’ont pas été posées……coût : 20.000 € !!! au total il nous faut 

imputer sur la NP de Laurent 474.000 € pour les travaux + 96.000 € pour sa rente mensuelle 2004 , soit 

570.000 €. Nous percevrons notre UF en capital soit 57.000 € : TOTAL : 627.000 €. Il restera à Laurent sur 

sa NP d’Optigestion 1.587 000 – 627.000 = 960.000 € J’ai tenu à ce qu’il conserve ce qui lui reste sur son 

Charmoz, soit 150.000 €. 

Piètre gestionnaire, Laurent se révèle un bon comédien, ainsi que j’ai pu m’en rendre compte en assistant le 

soir même à la première représentation des «  Dix petits nègres «  d’Agatha Christi au Palais Royal…..J’ai pu 

participer au pot qui a suivi au cours duquel il m’a présenté au metteur en scène Bernard Murat et aux 

acteurs. Tous ont l’air d’apprécier Laurent dont la carrière de comédien semble bien partie. 

 

18/10 

A Reims nous assistons au mariage de Benjamin COUILLARD avec Estelle PELLOT en l’Eglise St Maurice  

à 16h. Nous avons beaucoup de mal à nous orienter dans la ville de Reims !!! Lors de la réception superbe 

dans les Celliers de la Maison Champagne Ruinart, nous faisons la connaissance de François PONTET, frère 

de Philippe, que nous avons bien connu dans l’Eure. François est un ami d’enfance de Jacques BZ…Chez 

Serge DASSAULT durant 15 ans, Il est à présent Directeur associé de SIPAREX, paraît-il la première Sté de 

Capital Développement en France….Il est notamment le plus gros actionnaire de…TRAQUEUR !!!!    Il me 

suggère de dire à Xavier de venir le voir, car ils pourraient travailler ensemble……Il est très fidèlement attaché 

à la famille Bouriez et en particulier à Mamie BZ (qui l’aurait sauvé quand il avait dix ans et qu’il s’était égaré 

avec J BZ lors d’une sortie de louveteaux !!!). Sa femme apparentée aux Couillard et lui ont un énorme 

problème avec leur fils de 33 ans victime « d’un massacre chirurgical » lors d’une intervention pour lui faire 

grandir les jambes !!! Nous nous promettons de les recevoir à Paris, peut-être avec André Rousselet, qui lui 

aurait proposé de devenir Dr Gl de G7, ce qu’il avait décliné à l’époque et ce qu’il regrette aujourd’hui !! Ses 

coordonnées : SIGEFI  PRIVATE  EQUITY , 166 , rue du Faubourg St Honoré 75008  PARIS (Tél. 01 53 

93 02 20 Fax 01 53 93 02 30). 

Nous revoyons à ce mariage les JP Louis et leurs enfants, Eve Marie et Jean-Louis, les Paul Daniel, François 

(plus préoccupé de sa voiture et de son chien que du mariage !) et Michèle Nous revoyons également Roger 

Hinzelin et son épouse. Excellent diner très arrosé par un excellent Champagne…… 

 

22/10 

Nous recevons ce soir les Gouvy , venus pour notre compétition et ne pouvant descendre chez les Poussot en 

raison de la santé de Jacqueline. Cependant cette dernière est rentrée chez elle et semble remise de son 

indisposition de pancréatite. Nous les recevons à diner 

 

23/10 

Notre compétition se déroule par un temps exécrable et je prends l’initiative de l’arrêter au bout de neuf trous 

…..au soulagement de toute et tous. La choucroute et la remise des prix, très généreuse (puisque nous sommes 

40 au lieu de 73 l’année dernière) – et précédée de mon « Histoire du bridge » - semble avoir satisfait tout le 

monde (Coût 16.000 f au lieu de 20.000 f l’année dernière. 

 

24/10 

Plaisir de recevoir Christine, qui vient passer le WE avec ses parents….Nous parlons en confiance et évoquons 

beaucoup de souvenirs : albums de photos, films  camescope, mes journaux de bord depuis 1971 , etc…Le 25  

elle nous accompagne chez Catherine , qui reçoit Jean-Philippe et Véronique MINOT à Bouxières…..Leur 

fille Philippine est impressionante et le jeune Pierre très vif et déluré. 

 

26/10 

Retour avec Christine à Paris. En principe elle « pendrait la crémaillère » à Vendoire le 1
er

 mai 2004 , date à 

retenir. 

 

28/10 

Nous renonçons à notre départ pour la Côte d’Azur, car AM n’est pas en forme. Son analyse est 

préoccupante (cholestérol, transaminases élevées ) et toujours cette douleur au pied…De plus le temps promet 



d’être médiocre , voire tempétueux…..Nous en profitons pour faire un jour de diète, voir des films : « Je 

reste » avec Sophie Marceau et « Tais-toi » avec Depardieu et Réno….. ; 

 

31/10 

Laurent nous annonce que le ménage sur lequel ils comptait les lâche ! Heureusement AM avec une 

détermination immédiate appelle en Pologne Hanna , qui accepte de venir dépanner les Laurent au moins 

pour quelques semaines !!! Diane , que nous recevons le soir est manifestement rassurée…Elle doit accoucher 

de « CHARLES » le 14 novembre prochain. 

 

 

 

01/11 

Chantal et ses trois enfants rentrent ce soir de Florence après un séjour d’une semaine en Italie. Tout s’est très 

bien passé. Elle a démontré une présence, une initiative et une solidité tout à fait remarquables. 

 

02/11 

Lucien et Liliane viennent déjeuner à la Brasserie du Pont Louis-Philippe et jouer au bridge. Lucien nous 

paraît très fatigué et stressé…Ils préparent leur départ pour la Résidence du Roule, où ils ont acheté un 

appartement et vont vendre leur appartement de la rue Roquépine. Ils semblent satisfait de cette solution, qui 

a été trouvée par leurs enfants. 

 

03 et 04/11 

AM part à Fort-Mahon avec Annie et Michèle….Elle a apprécié mais regretté de ne pas trouver l’ouverture à 

ses propos !!Par ailleurs elle a souffert du froid…… 

 

05/11 

Sur RV nous retrouvons Marine au « Café Mauve » du magasin Franck & Fils…Echange très sympathique avec 

notre grande petite-fille, qui évolue fort bien avec réflexion et sagesse. Depuis son retour de Salamanque elle a 

19,5/20 en espagnol !!! 

RV Dr MASSON : Les transaminases élevées d’AM seraient dues au médicament « Coversil », qui surcharge 

le foie……Elle devra donc en changer. Par contre elle a une protection vasculaire excellente…… 

Quant à moi , tout va bien sauf le taux de PSA passé de 4,77 à 8,47 depuis un an. Il voudrait savoir l’opinion 

du Dr BIDERMANN et me prescrit une échographie de la prostate… 

Diner chez Eric et Justine avec les Xavier, qui admirent sans réserve le nouvel appartement de la rue Cognacq-

Jay…..En particulier l’ouverture de la terrasse sur la Tour Eifel est un superbe spectacle…..Justine nous paraît 

fatiguée. Eric est en bonne forme. 

 

06/11 

Vers 10h Hanna (SOVARSKI) arrive de Pologne après un périple en bus de trois jours (Postdam, Hanovre, 

Hollande , Belgique, Valencienne et Paris) Diane vient prendre sa valise et va la chercher chez Fabienne, où 

elle s’est rendue pour voir Marine. 

 

07/11 

Sommes reçus avec les Sénié chez Jacques PELISSIER, qui nous traite royalement au Relais du Marais . 

Conversation toujours très intéressante en raison de l’expérience de notre hôte 

 

09/11 

Chantal a demandé à Bruno de l’excuser « de n’avoir pas été la femme qu’il aurait souhaité » 

Bruno lui aurait répondu de lui pardonner « ses exigences »…. 

Nous allons au Palais Royal avec Liliane, Lucien étant indisponible, pour voir le spectacle de Laurent 

 

10/11 



A Grosrouvre, où les Laurent sont enfin partiellement installés…..mais les travaux sont loin d’être terminés et 

nous craignons que les imprévus ne dépassent les disponibilités que nous venons de consentir (470 .000 € = 3 

MF) 

Jacqueline Poussot nous apprend l’affreuse nouvelle de la mort subite de Françoise LESURE au Centre de 

Rééducation du Vézinet !!! Elle n’aura pas tardé de rejoindre son Jean et de la même façon. !! 

 

12/11 

Cérémonie au Monument aux morts du Ministère de l’Intérieur, sous une pluie incessante, avec Sarkosi. 

 

13/11 

Débat sur la « Décentralisation » avec Daniel HOEFFEL  anc. Ministre, Vice-Pdt du Sénat, Sénateur du Bas-

Rhin, Pdt de l’Ass. Des Maires de France, Michel DELEBARRE, anc. Mstre d’Etat, Député-Maire de 

Dunkerque, Pdt de la Com. Urb. De Dunkerque, Marc GENTILLINI, Pdt de la Croix Rouge Française, 

FAURE, DG Adjt de Renault. 

Discour très roboratif de Nicolas SARKOSI… 

16/11 

Pendaison de crémaillère chez Vincent Courtial. Toute la famille Courtial, Poidatz est présente. Mme René 

Poidatz nous apprend la mort de Mauricette, la cuisinière,. Cette nouvelle nous attriste…Brigitte semble aller 

bien et l’installation de Vincent est tout à fait réussie. 

Nous rentrons à Nancy sans attendre la naissance (par césarienne) de Charles, qui doit arriver mardi prochain 

le 18/11. 

 

17/11 

Plusieurs rotariens de Nancy ont vu le spectacle de Laurent. Ils ont apprécié. 

 

18/11 

Ce jour, mardi 18 novembre 2003 est venu au monde à 12heures14 à la Clinique de Levallois CHARLES, 

troisième enfant de Diane et de Laurent, Cinquième petit-fils et Troisième Gérard du nom. Il pèse 3kg, 

320.La mère et l’enfant vont bien ! 

Ses prénoms : Charles, Aurélien, Marie, Sébastien, Constant. 

Son horoscope découvert par AM dans l’Est Républicain est : «Les enfants nés aujourd’hui – Des scorpions 

créateurs, tout va les séduire, tout va les tenter. Nerveux, agités, mais profondément gentils, ils chercheront à 

découvrir le monde et à mordre la vie à pleines dents. A vous, parents, à mettre de l’ordre, afin qu’ils ne 

gâchent pas leurs dons. » 

 

Ce soir Salle Poirel, les adieux de Maurice ANDRE accompagné de ses enfants et de l’Ochestre de Chambre 

Français. Bien que diminué par son diabète, il est toujours aussi dynamique et chaleureux…Nous l’avons revu 

après le concert avec émotion et je dois lui envoyer la mélodie qu’il avait jouée en 1982 et 1986 pour les 

obsèques de mes beaux-parents. 

 

21/11 

Diner chez André et Jacqueline avec la jeune Bénédicte PROT fille d’un Rotarien de St Etienne que nous 

hébergeons au 107, assez prétentieuse et avec un vocabulaire aussi moderne que limité (super, sympa, etc…) 

 

 

22/11 

Après ballade en vélo en Forêt de Haye, déjeuner improvisé chez nous avec Pierre et Marie-Hélène, elle un 

peu dépressive…mais en accord avec AM sur les relations de Nancy !!! Beaucoup parlé de Philippe… 

 

23/11 

Notre cher ami Yves CHATELIN est hospitalisé pour une infection intestinale. Tote ne cache pas son 

inquiétude….Il serait opéré de l’intestin en trois interventions. 

 

24/11 



Eric téléphone de l’aéroport. Il part en Chine jusqu’à la fin de la semaine pour visiter des ateliers de 

fabrication pour le camping. 

 

26/11 

A Paris, nous voyons pour la première fois notre petit-fils CHARLES, que sa maman nous amène rue des 

Barres 

 

29/11 

Nous recevons rue des Barres Jacques BOURIEZ , qui avait demandé à nous voir à l’occasion de son passage 

à  Nancy ( mais nous étions à Paris) . Nous nous entretenons de 11h à  13h dans un esprit de retrouver la 

concorde entre nous : 

- Nos enfants , ce qu’ils sont devenus : Guillaume fait des cours d’informatique en anglais à Chendu en 

Chine, avec une sympathique compagne, il parlera chinois dans deux ans (2000 idéogrammes), 

Stéphane, retour du Vietnam, a connu le chomage durant deux ans. Après un job au Mac’Do 

éprouvant, il vient de prendre la direction d’un magasin de Picard surgelé dans le 14° arrdmt. Louis 

part à Boston pour Lindt, sa femme accouchera là-bas. Clément en DESS a rencontré dans l’Eurostar 

une jeune anglaise (qui occupait sa place)et ils ont échangé leur e-mail !! Damien est en 4
ème

 à l’Alma. 

Laetitia après de brillantes études veut faire du journalisme, mais elle a échoué à l’oral de Sc.Po et de 

l’Ecole de journalisme. Elle a été serveuse dans un bar au Guatémala durant 3 semaines pour se faire 

de l’argent de poche. 

- Philippe. Jacques veut nous rassurer sur l’état de son frère. Il a été réopéré fin juin car sa valve opérée 

en 1995 s’était encrassée et ne jouait plus son rôle. L’intervention du Professeur Carpentier, qui venait 

d’avoir 70 ans – comme Philippe – a été réussie mais il y a eu un « aléa » (qui ne serait pas une erreur ! 

)qui a provoqué cette hémiplégie du côté droit. La rééducation  se fait à la Chataigneraie,  Philippe 

commence à marcher plus normalement, par contre son bras droit ne réagit pas. L’élocution est 

syllabique difficile à comprendre…. Chose surprenante, selon Jacques, Philippe est « cool , il a même 

un regard paisible et pas du tout révolté……Jacques le tient au courant des affaires du Groupe. Philippe 

n’était plus opérationnel au niveau de la gestion courante. Il n’y a donc pas de grande différence. C’est 

un triumvirat qui dirige le Groupe (Jacques, François et Pierre ) Ces derniers resteraient modestes dans 

leur comportement.. 

- Enfin JB ne peut s’empêcher d’évoquer les problèmes patrimoniaux et leurs incidences. Il indique que 

la situation est bonne pour CORA mais difficile pour la Belgique et la Hongrie. 

Enfin Jacques veut faire table nette pour la génération suivante et considère comme très positif que nous nous 

pardonnions réciproquement nos erreurs passées. Il souhaite se réconcilier avec son frère Michel. 

 

 

 

30/11 

Eric retour de Chine a du mal à se rendre à notre position conciliatrice. 

 

1er décembre 2003 

Triste journée pour nous avec LE  DIVORCE DE CHANTAL enfin prononcé après …trois ans de 

procédure !!! Bruno a été aussi désagréable que d’habitude. Il a dû se borner à encaisser le gros chèque qu’il 

doit à notre bienveillance……La méchanceté de ce garçon n’a d’égale que sa bêtise !!!…. Chantal a eu un 

entretien au téléphone au cours duquel Myriam l’a réconfortée avec des termes très sensibles… 

 

04/12 

Nous apprenons le dépôt de bilan d’Alexandre Narakas . Laurent va devoir payer sa légèreté et  Alexandre 

devrait connaître la honte d’avoir dépouillé par son incompétence et son laxisme son trop généreux et naïf 

beau-frère !! 

 

Nos fils s’inquiètent des suites de notre entretien ave J Bz. 

 

08/12 



Nous apprenons avec tristesse le décès suite à un accident d’avion en Angleterre de Paul-Louis HALLEY, 

créateur de Promodes et de son épouse. 

 

13/12 

Ce soir à 20H30 , heure locale, SADDAM  HUSSEIN a été arrêté près de Tikrit par les Forces américaines 

et des Pechmergas Kurdes…. La nouvelle connue le dimanche 14/12 provoque une intense satisfaction dans le 

monde. Cela va-t-il changer la violence en Irak ? 

 

15/12 

Le petit Charles a été hospitalisé d’urgence à l’Hôpital  près de Denfert-Rochereau pour une coqueluche 

virulente…Les soins (oxygène…) prodigués le mettent hors de danger fatal…Nous avons eu très peur ! 

 

19/12 

Chez Laurent à Grosrouvre où nous constatons le rétablissement de Charles, qui dort paisiblement . Anna les 

aide au mieux mais va partir pour Noël en Pologne…Diane fait front à tous ses problèmes avec sérénité….Les 

travaux ont bien progressé. Laurent nous ramène à Paris. 

Mauvaise nouvelle d’Eric , qui a été « désavoué » par son Président devant les cadres de la Société…Ila été 

piégé, n’étant plus salarié (puisque Pdt du Directoire) mais n’en ayant pas les pouvoirs, illégalement exercés 

par le Pdt du Conseil de Surveillance. Il va devoir se battre au contentieux et chercher un autre job !!! Un 

nouveau souci pour sa famille et ses parents !! 

 

21/12 

Arrivés à l’aéroport de Nice. Philippe très gonflé dans le visage conduit mal. Je dois le remplacer. Sur l’auto-

route à hauteur de Saint-Laurent du Var le moteur s’arrète et je peux me garer en catastrophe dans un bateau 

providentiel…Une voiture de gendarmerie se range dernière nous et prévient le dépanneur, qui arrive après 

une demie heure. La voiture est chargée sur le plan incliné et sur le camion. Nous montons dans la cabine et 

arrivons à …la fourrière d’Antibes. Le jeune responsable téléphone à Axa Assistance et nous sommes défrayés 

de tout. Un taxi nous est envoyé, qui nous conduit à Mougins où nous arrivons à 19h. 

Nous constatons les méfaits de notre trop longue absence…petits dérangements divers… 

 

22/12 

Anne-Marie Garcin nous fait part de la proposition de Mme Nicholson, qui équivaut à la moitié de ce que 

nous demandons , soit 5MF…Après réflexion nous proposons de conclure à 6MF net vendeurs. 

 

23/12 

Journée terrible au cours de laquelle nous apprenons successivement que mon frère Etienne a failli mourir 

d’une embolie pulmonaire…..Il est hospitalisé depuis le 19/12 à l’Hôpital Saint Joseph. Il serait sauvé mais 

nous n’avons pu le joindre. 

Quelque temps après AM découvre dans le Figaro l’avis de décès de Raymond MORICE, notre cher ami 

Préfet, que nous avions rencontré avec sa femme jeudi dernier 18/12 à l’ACF au déjeuner des Préfets (et que 

nous avions eu à déjeuner le 15 mai dernier avec Jean Morin, Daniel Doustin et Raoul Moreau). Agé de 82 

ans, il présidait avec bonheur le Cercle Cambacérès depuis de nombreuses années…..Il m’avait toujours 

accueilli avec intérêt pour mes conférences sur le « France », sur Tito, sur Georges de la Tour…et il avait 

programmé celle dont il me chargeait sur « le Château d’Ecouen et le Club Med » pour le 17 février 2004. 

J’aurai été sa dernière programmation !!!! 

 

24 /12 

Au matin visite de Anne-Marie Garcin avec laquelle nous attendons la venue de Mme ex-Nicholson 

accompagnée de son fils Miguel….qui s’est fait longtemps espérer……la veille au soir et ce matin !! Elle serait 

intéressée par la Maillane…..mais ne conserverait pas le gardien dont le logement serait transformé en studio 

pour un enfant…Nous sommes décidés à ne pas céder en dessous de 6MF net vendeur. 

 

24 au 27/12 



Nous gagnons le Cap Benat en taxi (280 €)et sommes accueillis par nos enfants : Xavier, Fabienne et leurs 

trois enfants, Brigitte, Vincent, Edouard – Carole et leur fils Pierrre, 4 mois et très souriant. Temps superbe : 

ballade et descente bord de mer, bateau avec Xavier jusqu’au delà du Fort de Brégançon, La T V brisée par 

ma maladresse est remplacée par un magnifique écran à cristaux liquides…..Meilleures nouvelles d’Etienne 

contacté par téléphone à son Hôpital…..Notre pauvre ami Raymond Morice est enterré le vendredi 

26/12.Nous pensons à sa malheureuse famille. Nous quittons pour Crans via Mr Coupin jusque Toulon et 

TGV pour Genève, puis Sierre……Hier Cath a appellé AM pour lui dire que Ph était à Crans et qu’il avait 

écrit avec la main gauche : »ANNE MARIE GERARD » !!!! Il doit téléphoner !!! 

 

30/12 

L’« assistante de Monsieur Ph.Bz » téléphone. Ce dernier viendra aux GP ce soir vers 18h30 après sa séance 

de rééducation…….Elle rappelle à l’heure dite pour l’excuser car il est fatigué. AM suggère qu’il vienne dans la 

journée quand il fait jour . l’assistante doit rappeler plus tard. 

 

 

 

 

 

BILAN  DE  2003 

 

International 

La guerre d’Irak gagnée rapidement mais suivie d’un enlisement meurtrier pour les US. La capture de 

Saddam Hussein en décembre atténue l’ « effet Vietnam ». La brouille de la France et l’Allemagne avec W 

Bush se dilue un peu. 

Les attentats terroristes se multiplient : Philippines, Indonésie, Turquie…Ben Ladden toujours introuvable 

L’Europe est en panne. La convention de Giscard est refusée notamment par l’Espagne et la Pologne….. 

 

National 

Les réformes avancent difficilement. Celle des retraites, plus réduite, est quand même acquise en juillet. La 

ténacité de Rafarin n’est pas récompensée. Il chute dans les sondages à 37%..En fin  d’année il remonte car la 

croissance semble de retour…..Sarkosy, qui fait un tabac dans l’opinion, ne cache pas ses ambitions 

présidentielles…… 

La Bourse est un peu meilleure . Dommage que la Sté Gle et JPMorgan n’ait pas fait la performance du CAC 

40 : +16%…..Xavier a fait 9% 

 

Familial 

AM a souffert de son pied mais cela va mieux gràce aux bons soins de Masson et surtout de Georges Torrent. 

Elle continue à se dévouer sans compter pour SEVE, ses enfants et tous ceux et celles qui souffrent 

Personnellement je n’ai pas vu passer cette année !!!je rends gràce chaque jour pour ma santé , qui étonne 

mon entourage. 

Mon frère Etienne a été par contre éprouvé durant cette année. En décembre il est hospitalisé à cause d’une 

double embolie pulmonaire provoquée par un changement de médicament pour l’équilibre de la coagulation 

de son sang. Par ailleurs il marche difficilement. 

Chantal a vu son divorce enfin prononcé le 1
er

 décembre après trois ans de procédure. L’ex gendre Bruno est 

toujours aussi mal embouché…Chantal est libérée et fait des projets. Elle a emmené ses trois enfants en Italie 

avec succès. 

Christine est revenue vers ses parents. Est-ce le décès de sa Psy Eva ? Christine est venue à Nancy et 

également deux fois à Crans avec son ami Stéphane Audé, pianiste de talent et garçon sympathique.Le château 

de Vendoire est enfin couvert (1000 m2 de toiture) mais l’intérieur ne paraît pas encore habitable…. ; 

Xavier et Fabienne ont connu la grande épreuve du décès de Philippe Courtial. Xavier a été suroccupé par ses 

affaires (Traqueur, Palourdes, TV Market, Théo Finance…) Il devrait en faire moins en 2004. Les enfants 

réussissent toujours très bien dans le domaine scolaire, sportif….. ;mais quid du spirituel ? 



Eric et Justine connaissent la souffrance de la santé de Patricia, qui s’est détériorée, malgré son immense 

courage…..par ailleurs le job d’Eric chez Trigano, si prometteur, se révèle comme un piège dont il risque de 

sortir en mauvais état. 

Laurent et Diane ont vu la naissance de leur troisième enfant (en 6 ans de mariage !!) le jeune Charles le 18 

Novembre. Ce dernier a donné des inquiétudes avec une sérieuse bronchiolite. AM a eu l’idée merveilleuse 

de faire revenir de Pologne la jeune Hannah. Part ailleurs Laurent a vu se réaliser son engagement par 

Bernard MURAT pour jouer l’un des petits nègres d’Agatha Christie au Palais Royal , où il va jouer du 

15.10/03 au mois de juillet 2004. 

Par contre le dépôt de bilan d’Alexandre Narakas va faire appel de la caution si imprudemment donnée par 

Laurent à hauteur de 4MF !!!  De ce fait nous avons dû renoncer à l’égalité dans la NP entre les cinq enfants 

pour assurer à Laurent la fin de ses travaux somptuaires et la subsistance de sa famille mensuellement…… 

 

Cette année 2003 a été marquée par des deuils cruels : Henry-Louis, Philippe Courtial, Lucien Dermer,  

Françoise Lesure, Raymond Morice, Josette Steiner… 

Par des problèmes de santé : Philippe, Catherine, Etienne, Jacqueline Poussot, Yves Chatelin, Béatrice de 

Montrédon…. 

 

Notre famille a été relativement épargnée….Grâce à Dieu ! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

09/07/03 

Opérations délicates pour Philippe et Brigitte, cette dernière ayant accepté de donner les ¾ de son foie à son 

mari. Hôpital Brousse à Villejuif. Intervention a duré de 7h à 24h pour Philippe 

16/07 Nouvelles excellentes de Brigitte , qui va sortir de l’Hôpital, son foie serait reconstitué dans deux à trois 

mois !!!! Emotion dans les premiers jours pour Philippe trop épuisé…Heureusement le taux de protrombine 

est enfin remonté et …il a pu s’asseoir dans un fauteuil ce soir……Fabienne est admirable de présence et de 

dévouement pour ses parents…L’espoir renait sérieusement de les voir se rétablir….. ; 

 

21/07 

Xavier nous quitte avec ses deux garçons pour Benat. Ils ont passé un séjour très agréable ici AM a regretté 

l’absence de Marine qui apprend l’espagnol à Salamanque et bien sûr celle de Fabienne , qui s’est dévouée 



sans compter pour ses deux parents : Brigitte est sortie de l’Hôpital pour rentrer chez elle et Philippe a quitté 

la réanimation pour un service médical ordinaire. 

 

 

JOURNAL   2004 

 

 

 

1er Janvier 2004 

Nous le passons à Crans avec nos deux filles, le ménage d’Eric et Stéphane ADE, ami de Christine. 

Eric est lourd à supporter car il est obsédé par les problèmes patrimoniaux et par sa situation personnelle (qui 

est menacée dans l’immédiat par André Trigano) 

La santé de mon frère Etienne est toujours préoccupante, car l’Hôpital n’arrive pas à régler sa coagulation 

sanguine…. 

Patricia Seydoux semble en phase terminale et souffre beaucoup du dos. Elle a dû rentrer à Paris. Un  Pac de 

morphine la soulagerait. 

 

3/01/04 

Au J.O. Jean MORIN  Grand Croix de la L H 

Paul MASSON Grand Officier de la L H 

Edouard DUCHENE-MARULLAZ Commandeur L H 

 

7/01 

JP LACROIX serait nommé Préfet de Région Rhône-Alpes à la suite de Michel BESSE. C’est la seconde fois 

qu’il lui succède après le Secrétariat Général d’Evreux en 1980 !!!! 

 

10/1 

Information confirmée. Je téléphone à mes deux anciens collaborateurs pour les féliciter et nous réjouir de 

leur promotion. JP Lacroix très heureux « n’y comptais plus tellement ». Quant à Michel Besse , après 7 ans à 

Lyon il avait fait part de son désir depuis plus de six mois. Il devient l’Inspecteur des Préfets dépendant 

directement du Ministre. Il sera  content de nous revoir à Paris, tout en gardant un appartement à Lyon. 

 

11/1 

Sympathique WE avec successivement Xavier et sa famille le samedi soir. AM a remarqué le 1er soutien-gorge 

de Marine !!!! 

Chantal et ses trois enfants à déjeuner le dimanche midi à l’occasion du prochain départ de Mathieu au 

Wioming. Laurent et Diane partagent notre repas (Gigot d’agneau laiton, délicieux, gratin dauphinois, salade 

et glace Berthillon) Le jeune Charles a été présenté à toutes et tous. 

 

13/1 

Eric toujours coincé dans sa situation chez A.Trigano. Il espère être gardé « à l’essai » durant trois mois et 

retrouver ensuite ses droits aux Assedic avec un demi salaire…Il est pessimiste pour retrouver un emploi 

valable !!! 

Reçu un mot de Bruno Lahalle envoyé à Nancy le 4/1 : « cher Papitou et Mamina, Permettez moi de vous 

souhaiter une bonne et heureuse année 2004. Qu’elle vous apporte beaucoup de joies, la réalisation de vos 

projets et surtout vous garde en bonne santé. Prenez soin de vous ….Bruno » ! 

 

14/1 

Départ de Mathieu via Londres et Denver. 

A déjeuner : Jean-François Berjeonneau, Jean Géronimi, Alain et Denise Villeroy de Galhau, Aleth Douilhet, 

Françis et Marie-Hélène Vallat, Micheline Vilgrain. 

Revoir Jean Géronimi après plus de 31 ans provoque un choc !! mais l’émotion est partagée et les retrouvailles 

intéressantes. Les Vallat apprécient notre accueil(et le Château Giscours 1989 !!) Françis accepte de recevoir 

Eric, ayant connu lui-même une semblable vicissitude professionnelle….Quant à Aleth Douilhet elle a dû 



oublier de venir (antérieurement à Nancy Jacques s’était trompé de jour !!!) donc nous nous abstiendrons de 

les inviter à l’avenir……… 

 

15/1 

Assiste seul au concert salle Cortot dans le XVII° du conservatoire municipal Claude Debussy, invités par   

Stéphane AUBE, pianiste ami de Christine (absente ?) Chœurs dirigés par Philippe Mazé : excellent : Puccini, 

Gabriel Fauré et pour finir de Léonard Bernstein « West side story »… 

 

16/1 

A la FDF réunion avec Myriam SEIB assistée de trois chargés de mission : Emmanuel Béjanin (Branféré), 

Anaïs Guhur (personnes agées) , Patrice Cieutat (logement : maintien, solidarité) AM est venue et les cinq sont 

représentés (Cha, Chi, Xavier, Justine, Laurent). Bonne ambiance. Compte rendu de 2003 et programme 

2004 

 

21/1 

Colette annonce à AM que André s’est endormi dans son sommeil….né en janvier 1920..Olivier Guichard 

meurt …né en juillet 1920. 

 

27/1 

La neige fait son apparition et tombe durant trois jours (30cm). Les pneus contact font 

merveille…mais manquent à ceux qui n’en ont pas ! 

Les nouvelles de Patricia  sont inquiétantes…elle est toujours aussi courageuse… 

 

29/1 

Eric a perdu son emploi. Il a fait un compromis avec A.Trigano : quatre mois de salaire et retour de ses droits 

aux Assedic avec demi salaire…Pour se changer les idées il part à l’île de Marguerita (au large du Vénézuela) 

faire de la planche !! 

 

30/1 

AM refait une partie de bridge chez Nicole Loupinet. 

Alain JUPPE est condamné par le Tribunal de Nanterre à 18 mois de prison avec sursis à cause des emplois 

fictifs de la Mairie de Paris….Les juges visent à travers lui le Président Chirac….Il fait appel. 

Bonnes nouvelles de Mathieu. Olivier correspond avec lui par mails…et par téléphone. 

 

5/2 

Décés de Janine PHILIP, amie si dévouée…partageons la peine de son mari Olivier. 

Pierre de Lavigerie reçoit un « choc » cardiaque, qui semble positif et devrait lui remonter le moral 

Les Michel avec Hélène nous reçoivent avec André et Jacqueline… Nos Hôtes sont décontractés !! 

Nous rendons visite à Claude et Micheline COULAIS… 

 

8/2 

Anniversaire de Christine (50 ans) au Cercle Interallié, 25 personnes dont AM Poinsignon, Brigitte Courtial et 

Stéphan Audé, Thomas…Allocutions AM, JG, Laurent,  Fabienne, poésie de Marine, et Myriam…Cadeaux 

dont un ordinateur, bouquets de fleurs par Christine. Très bonne ambiance. 

 

Avons des soucis à Nancy en raison de fuites d’eau chez les Leroux 

 

Soirées de la FDF les « Fables de Lafontaine » à la Comédie Française et la Philantrophie chez J.P.Morgan oû 

nous retrouvons Michel CLISSON, ancien Dr de la Cellulose du Pin…Vu Quatrebarbes retour de Genève, 

qui va remplacer Behaghel. 

 

10/2 

AM a vu sa Ginéco. Tout va bien…Elle a été très sympa. 

 



13/2 

Sommes de plus en plus inquiets pour Patricia, qui est désormais en soins palliatifs…Jacques Seydoux est très 

courageux et notre chère Justine est bien éprouvée ! 

 

14/2 

Chantal et Anne Siegwald partent pour la Nelle Zélande   32 h dont 22 d’avion…elle arriveront sans 

encombre. 

Visite du Musée du Luxembourg, exposition Boticcelli, avec les amis du Musée des BxArts de Nancy conduits 

par Danièle Charlot. Revu les Schwander (de la marche de Bandol fatale à Charles Laprévotte) et Colin, 

rencontré au Golf d’Aingeray. Après déjeuner au restaurant Vangende avec le ménage Adam, guide et 

conférencier de l’Ecole du Louvre,  nous visitons le Musée du Moyen-Age de Cluni et les Thermes . 

 

15/2 

A la Lauriane. Diane assume les trois enfants avec l’aide d’Hanna. Laurent nous ramène à Paris. 

 

16/2 

Montmorency. Accueillis par Jean. Et Annie Crozet. Chez Jean et Geneviève Courtecuisse que nous 

retrouvons avec plaisir. Déjeuner tous les six. Après-midi vu la nouvelle Sous-Préfecture de Sarcelles en voie 

d’achèvement….vaine tentative pour voir les Baudry à la SP de Mtcy….. ; 

 

17/2 

Ma conférence sur « le château d’Ecouen et le Club Med » - la dernière programmée par Raymond Morice - 

est appréciée par le Cercle Cambacérès. Sympathique présentation par Michel Mosser . AM Poinsignon, les 

Gourin, Eric, Stéphan sont présents. Retour jusqu’au quai Conty avec Raoul Moreau qui marche difficilement. 

 

18/2 

Vers Crans avec Xavier, qui nous accompagne jusqu’à Genève. Nous retrouvons le soir Fabienne et ses 

enfants ainsi que Myriam. Eric et sa famille sont arrivés au Grand Golf. 

 

19/2 

Olivier part aujourd’hui pour le Maroc. Départ du Stade de France à 13h. 

Nous sommes 19 à Crans sur deux appartements et demi (prêté par Sybille)…Bien sûr nos jumeaux nous 

manquent et notre comédien rivé à son  spectacle , dont le succès se confirme. La tournée d’octobre à mars 

2005 aura lieu en France , Belgique, Suisse …Chantal donne de bonnes nouvelles de NZ, mais le temps n’est 

pas aussi chaud que prévu, du vent et la mer est froide, mais elle semble bien profiter de ses amis. 

 

25/02/04 Mercredi des Cendres…Nous revoyons enfin Philippe à son chalet « Les Reines » au Plan Mayens. 

C’est un choc ! il nous accueille debout avec sa canne, le visage est un peu enflé, le rictus souriant et les yeux 

identiques…Il est très difficile à comprendre…son bras droit immobile. Il nous convie à déjeuner. Il est bien 

entouré : Corinne, infirmière, son gardien, chauffeur de Berville (sa propriété de Fontainebleau) son 

cuisinier…Au cours du repas, il s’exprime par gestes et par expression vocale très difficile à saisir. J’ai la chance 

de percevoir qu’il parle de son frère Michel et de la lettre que celui-ci lui a écrite…un peu plus tard, je devine 

qu’il explique qu’il est entre deux familles , dont il a la charge.  AM lui  montre des photos et évoque quantité 

de souvenirs de leur enfance commune. Elle lui parle de ses enfants, notamment François et Sophie.  Philippe 

semble bien comprendre ce que l’on lui dit et réagit très bien quand on le comprend. Il fait preuve d’une 

grande patience .Il est totalement exclus d’évoquer la moindre affaire autre que son état actuel……Il tient à 

nous faire visiter son immense chalet de 4 étages …dont il utilise bien sûr l’ascenseur…sa compagne France 

n’est pas là car elle a dû rentrer à Paris en raison d’un accident au genou de son fils Adrien…En nous quittant 

sur le pas de la porte nous évoquons la possibilité de nous revoir à Paris rue La Boëtie……. 

 

Olivier nous téléphone pour nous rassurer il est passé dix heures avant le séisme , qui a fait de nombreuses 

victimes dans le nord du Maroc. Il se trouve déjà dans les dunes du désert !! 

 

26/2 



Nous déjeunons à douze au restaurant de la Plage au Lac de la Moubra, tenu par les anciens restaurateurs de 

Merbé, Nous y sommes venus en ski de fond (que je n’avais pas chaussés depuis 25 ans !!! d’où trois chutes 

malencontreuses). Le soir au grand Golf, où Diane nous reçoit, nous voyons des films « Le pirate des 

Caraïbes » et « Le Pianiste » ce dernier très émouvant…Eric et Justine sont allés 48 heures voir Patricia qui est 

sous métadone en soins palliatifs…..toujours admirable mais ralentie du fait des médicaments 

 

Anne-Marie est en excellente forme et fait face parfaitement à la situation très bien secondée par ses belles 

filles  Fabienne et Diane. 

 

29/2 

Nous avons été dix-neuf et les départs se font avec Fabienne (+ Marine, Myriam et Adrien, qui a bien supporté 

son handicap provisoire), puis Xavier (+ Victor et Tristan, qui a chuté à la patinoire) en le conduisant chez le 

Dr Bonvin, AM découvre que sa tension est très élevée (20/10 !!) Elle doit reprendre très strictement ses 

médicaments (Coversil + Aldactasine) 

 

2/3 

Tension toujours trop élevée 17/9  ….. Reçu un bon mail de Mathieu. Tout va bien sauf la nourriture ! 

 

4/3 

La tension d’AM a baissé mais insuffisamment. Elle est fatigable. 

 

5/3 

Eric nous appelle : Patricia  est à ses derniers instants. Toute la famille est à ses côtés ainsi qu’un Pasteur. 

Grande est notre admiration et notre tristesse !!! 

Ce 5 mars 2004 à 20 heures Patricia s’est éteinte comme une belle fleur ,qui s’est fanée prématurément ……. 

 

Chantal appelle : Olivier s’est fait cambrioler à Chambéry. On lui a pris son PC, le portable de Mathieu, des 

DVD et des objets auxquels il était attaché. Il réagit bien heureusement…. ; 

Quant à elle elle a eu un accident avec sa voiture, dérapage sur sol glissant, a heurté un mur, carrosserie 

abîmée…Vitesse excessive et pas de ceinture de sécurité !!!!Elle est incorrigible 

 

7/3 

A déjeuner, sitôt notre retour de Crans, tous nos enfants (sauf Fabienne retour de Rome avec sa fille Marine et 

Diane retour de Crans avec ses enfants) ainsi que Brigitte heureuse d’être accueillie. Chantal, fatiguée par ce 

trop long périple et par cet accident, n’ayant plus de voiture pour conduire sa fille…veut retourner chez Cuche 

quelques jours pour retrouver le sommeil, qui l’a quittée……. 

 

9/3 

A déjeuner Cath , Xavier, Eric…Cath, en bonne forme apparente nous apprend qu’elle sera opérée de la 

hanche gauche le 23 mars à l’Hôpital Cochin par le grand Ponte spécialiste de cette intervention 

 

Nous rendons visite à Luçien et Liliane installés depuis six jours dans leur appartement N° 305 au premier 

étage de la Résidence Club, 137 Avenue Achille de Péretti à Neuilly. Lucien accuse le coup alors que Liliane 

est en meilleure forme. Le transfert a été éprouvant mais leur installation actuelle, bien plus réduite offre de 

nombreux avantages, notamment la restauration et les services du Club….Ils ont encore quelques 

arrangements à faire pour sortir du tunnel !!!! 

 

11/3 

Obsèques de Patricia au Temple de l’Avenue de la Grande Armée (N°54) Foule nombreuse. Ambiance très 

communautaire de la famille Seydoux…Prestation exceptionnelle de Jacques, appelant autour du cercueil son 

beau-père et ses enfants, gendres et petits enfants    (Anouchka et Lola  ne sont pas venues… AM à la réflexion 

le regrette ! )…..Il manque peut-être un peu de spiritualité mais le sens de la famille est prépondérant. 

Après la cérémonie Delphine Alexandre nous emmène très gentiment rue Cognacq-Jay, où Eric et Justine 

reçoivent une centaine de participants à cet hommage à Patricia.. Eric nous présente à Antoinette Séllières, 



dont le mari a assisté à la cérémonie au Temple. 

 

Un message de Chantal nous apprend que le Dr Cuche l’a gardée à la Clinique, où elle occupe la chambre 36. 

Elle pense rester le temps de rétablir notamment son sommeil…Bruno va donc prendre sa fille en charge.. 

 

Le soir on apprend les affreux attentats de Madrid  (200 morts et 1400 blessés) dans des trains de banlieue. 

Ces attentats sont attribués à l’ETA…puis à Al Quaida……… 

 

12/3 

Les Seydoux emportent l’Urne de Patricia à St Tropez, où elle reposera dans le cimetière. 

 

13/4 

Après nuit chez nous Myriam est prise en charge par les Xavier 

14/3 

Golf à Chantilly avec Xavier…AM voit Christine, qui s’apprête à partir pour Vendoire avec un camion chargé 

de nombreuses affaires 

 

15/3 

Séisme électoral en Espagne , où Asnar est désavoué par les Espagnols à qui il a caché l’origine des attentats 

dus aux islamistes et non à l’ETA 

 

17/3 

Anniversaire d’AM 

Conférence sur la FOM par Clauzel au Cercle Cambacérès. 

 

 

18/3 

Déjeuner chez Jean-Claude et Jeanne GOURIN avec les Montanier et Andrée Thisy….Sympathiques 

retrouvailles !!! 

 

19/3 

Conseil de Famille organisé par Xavier à la Sté Gle avec la participation de Françoise Diehl, de Jacques 

Getten…….Nous apprécions les exposés de nos fils, qui font impression sur les présents. Pour Carrefour ne 

pas attendre des sursauts importants la « crédibilité de DB étant voisine de Zéro » dixit FD. !!! 

 

Chantal va sortir dans 8 jours de la Clinique. Elle y a rencontré la fille d’André Chadeau, 24 ans, qui s’y soigne 

depuis deux mois !!! AC était bien discret …. 

 

20/3 

Retour à Nancy après 6 semaines d’absence.. 

 

23/03 

Ce jour Cath est opérée à l’Hôpital Cochin de la hanche gauche, dont elle souffre de plus en plus. Avec 

courage et détermination elle a préparé cette intervention avec le plus grand soin. L’opération s’est bien 

déroulée…. 

 

24/03 

Cath a appelé ce matin elle même AM pour lui dire « que tout va bien » 

Chantal nous apprend qu’elle a quitté la clinique et qu’elle est en pleine forme chez elle ! AM la convie à venir 

à Nancy pendant que Myriam part en classe de neige Elle arrive le 27 au soir.. 

 

26/3 

Nous allons prendre possession de la nouvelle BMW…..peut-être est ce un luxe inutile ? 

 



28/03 

Séisme électoral. Toutes les régions françaises passent à gauche à l’exception de l’Alsace….La désunion de la 

droite et la poussée du FN n’expliquent pas seulement cet échec……Le PS revient avec sa suffisance et sa 

démagogie……adieu Raffarin ! 

 

29/3 

Cath annonce sa sortie de l’Hôpital mercredi……Elle ne souffre plus et son optimisme fait plaisir à entendre ! 

 

Du 27/3 au 2/4 

Chantal à Nancy. Durant le stage de neige de sa fille…Elle a de bons moments mais ses habitudes reviennent : 

elle mange à ses heures, elle fume sans arrêt et brûle un oreiller, un drap et la baignoire ! ! ! 

Nous sommes préoccupés car elle ne peut rester seule ! 

 

01/04 

Sympathique déjeuner chez Jacqueline Ritter avec les Paul-Daniel et les Gentin 

 

2/4 

Jean Heimendinger est opéré de l’intestin. 

 

05/04 

Vu le film « les Choristes » avec Gérard Jugnot sublime 

 

06/04. ……… 

 

.Pique-nique chez Cath rue de l’Abbaye. Nous la retrouvons avec joie après son opération réussie à l’Hôpital 

Cochin. Elle est assistée par Maryse….Cath est transformée. Elle doit rester très raisonnable jusque fin 

juin……Elles ont apprécié le Château Giscours 1989 ! ! 

Eric a dû renoncer au poste de Délégué Général des Armateurs, que lui proposait Françis Vallat. Il craignait 

de ne pas pouvoir appréhender ces fonctions très techniques et administratives. Toutefois après réflexion les 

contacts ne sont pas rompus et cette hypothèse est encore possible. Mais Eric continue à faire « l’âne de 

Buridan » 

 

07 et 08/04 

Marseille en TGV. Etienne est mieux mais toujours fatigable…On dîne avec Thierry (Bruno et Bettina sont 

paraît-il injoignables ! Coucher à Prado Parc. Le lendemain on va jusqu’à la plage puis Etienne nous conduit 

chez Dominique, Dr d’une école de 1200 élèves.. On déjeune ensemble avec Eveline, venue nous rejoindre. 

Le ménage est en bonne forme. Etienne et Fanchette nous conduisent à la Gare St Charles d’où nous gagnons 

Cannes. 

Nous sympathisons avec le taxi, qui nous monte à Mougins, Franco Pélégrino. Il nous indique son voisin à 

Pégomas Gérard Abello, Dr d’une Agence Immobilière…………..Ce dernier viendra le lendemain visiter la 

Maillane et AM signe un 5° contrat  de vente…Sera-ce le bon ? 

Le temps de remonter les bretelles et le moral de Philippe H. avec 2 parties de golf………Nous repartons le 

13/04 pour Crans par un trajet très compliqué : Nice – Zürich – Genève – Sierre ! ! ! Nous y retrouvons les 

Eric et Christine arrive le 16/4. 

A noter une scène affreuse entre Eric et sa sœur ! ! ! dont il s’excusera………il est obsédé par son futur job et 

craint de quitter la distribution…….Je lui conseille fortement le poste du Synd. des Armateurs, qui aurait 

l’avantage de lui apprendre un autre métier et d’atténuer ce regret, qui ne le quitte pas, de ne pas être entré 

dans le Groupe familial……..Même s’il prend une ou deux supérettes dans le 7° ardt, il regrettera toujours de 

ne pas être un grand décideur dans la Grande Distribution………… 

 

21/04 

Belle ballade avec Christine et Justine de Plan Mayen à Vermala…Déjeuner sympathique au Restaurant du 

Cervin (Cottini) 

Xavier appelle sur son portable ils sont au sud de Ouarzazatte et leur périple au Maroc se passe bien. La 



chaleur serait de 35°!! 

 

Jacques BZ nous apprend par message la naissance d’Hortense, fille de Louis et de Céline le 20 avril à 

Boston……Nous le félicitons par téléphone. 

 

23/04 

Eric déjéune à Lille avec Gérard MULLIEZ …… 

 

24/04 

Retour à Paris. Rencontré par hasard  Philippe et Catherine PONTET, lui Pdt d’AREVA, qui trouve que le 

poste de Délégué Général du Synd des Armateurs est une occasion exceptionnelle pour Eric, poste 

prestigieux et passionnant…. Il propose de le recevoir. Mais n’est-ce pas déjà trop tard ? 

 

26/04 

Retour du Maroc des Xavier, enchantés de ce périple préparé par Fabienne. 

 

29/04 

Chantal devrait diner ce soir avec un éventuel prétendant sélectionné par un agence matrimoniale 

30/04 

AM retour de Paris,  où elle a participé à une grande réunion SEVE à laquelle assistait le Père BIZOT, nouvel 

aumonier de Sève-Nancy 

Eric semble « cravacher » pour le poste  Armateurs….Espérons ! ! 

 

8 - 9/05 

Ballade dans les Vosges avec le Rotary et les amis de Verviers (+ les Bezin venus de Nevers) à l’Auberge des 

skieurs  à La Bresse (route de Lispach) où nous allons pour la troisième année consécutive ! ! !Cette année 

nous allons marcher sous des trombes d’eau et par une température fraîche pour la saison. Organisation 

toujours impeccable par le ménage Créhange et par Gérard Pépin….ambiance sympathique AM se comporte 

très bien…. J’y vais de « la leçon de valse du petit François »…..La nouvelle voiture va très bien (sauf le 

GPS)……… 

 

13/05 

Nous recevons à déjeuner à Paris Geneviève Ailleret, Brigitte Sarthe, Jean-René et Jeanette Pierson, Jean et 

Danièle Clément…. Souvenirs…………. 

 

14/05 

Bercy – Les Contes d’Hoffmann pour l’anniversaire de nos trois petites filles ainées : Marine 14 ans, Myriam 

12 ans, Anouchka 6 ans ……… 

elles apprécient 

 

15/05 

La Lauriane par beau temps………toujours en travaux mais l’argent va manquer bientôt …… Hannah a promis 

de rester encore un an ! AM trouve que Laurent n’est pas bien alimenté. 

 

20 – 23/05 

Chantal et Myriam à Nancy : visites, films, souvenirs des grands parents………Chantal est en bonne forme et 

Myriam est très agréable. 

 

26/05 

Coin du feu . Nous recevons les Giry, de Bazelaire, Renauld…… Intéressante conversation notamment sur la 

Sécu. 

 

27 – 31/05 

A Mougins avec Chantal. AM décide de vendre La Maillane à Grégory le patron du Resto des Arts à un prix 



très réduit (4M + 1M)  au lieu des 8M fixé aux agences………..solution raisonnable et psychologiquement  

satisfaisante……..à suivre………..la piscine n’était qu’à 19, J’ai dû brancher moi-même l’électricité de l’Uranus et 

faire couvrir la piscine, dont la température était à 27 (le jour du départ ! ! !). Chantal a été très bien. 

Le 29 on fête mes 84 ans ! 

 

 

1er juin 2004 

Nous recevons un faire-part du mariage de François BOURIEZ avec Mademoiselle Diaa ELYAACOUBI en 

l’Eglise de Vaucourtois le samedi 26 juin à 11 heures célébré par l’Abbé André DALLE….Mme Philippe 

BOURIEZ nous recevra au Château de Vaucourtois à partir de 13 heures……….C’est un premier signe de 

détente après 7 ans et demi  d’ignorance totale………Mais parmi nos enfants seul Laurent est convié (sans sa 

femme !)……… 

Nous annulons notre présence au mariage de Géraldine, mais une réception au Novotel de Laxou le 9 

octobre permet d’arranger les choses. 

 

02/06 

AM est enfin rassurée après la pose de son bridge par Velu……… 

 

03/06 

Diner sympa chez Cath avec les Minot et les Lavigerie 

 

05/06 

Pierre et Marie-Hélène viennent manger le poulet 

Excellent golf avec AM , qui me bat 2 et 1 

 

06/06 

Journée consacrée à la célébration du D Day……..17 Chefs d’Etat dont W Bush. 

Finale de Roland Garros entre deux argentins : Gaudio bat son compatriote Coria 0/6 3/6 6/4 6/1 8/6 ce 

dernier ayant souffert de crampes . 

Belle ballade en Forêt de Haye en fin de journée en vélo avec AM favorisée par un temps agréablement 

ensoleillé ! ! 

 

07/06 

Etienne nous apprend que leur appartement a brûlé complètement samedi dernier et que Fanchette et lui ont 

couru un grand risque en raison de la fumée épaisse dégagée…. Heureusement qu’ils ont le secours de leurs 

enfants et de leurs amis, qui les ont recueillis et …habillés ! ! ! Seul le bureau d’Etienne a été épargné..Ils 

prennent les événements avec sérénité et même bonne humeur ! ! ! ! 

Diner chez Jacques et Isabelle Vadot avec les Jean Vadot et les PDG…menu cambodgien et vidéo sur leur 

séjour récent consacré à former des jeunes au soins dermatologiques. Ils font notre admiration. 

 

11/06 

Franck Geneaux, Avocat fiscaliste nous apporte notre ISF (319.000 € 

€ c/ 305.000 € l’an dernier). Il semble vain d’espérer une réduction de cet impôt confiscatoire ( notre fiscalité 

sera en 2004 de 183% de nos revenus ! ! !. 

Réunion à la FDF avec nos trois fils. Myriam SEIB et Emmanuel Béjanin, Chef du projet Banféré. 

La somme à répartir est cette année de 214.621 € (dividendes carrefour – 7.500 € pour les DDG en 2004) à 

déduire les 3% frais de la FDF, soit 6.439 €. Il reste 208.182 € dont ½ programme proposé par FDF (104.091) 

et ½ pour nos associations. 

Il s’ajoute l’avoir fiscal de 2003 , soit 96.000 € - 3% (2.880 €) = 93.120 dont ½ 46.560. 

Ainsi le total à prendre en compte est : 

pour la FDF : 104.091 € + 46.560 € = 150.651 € 

pour nous :            idem.                       150.651 € 

Nous décidons d’affecter 100.000 € à Banféré et d’affecter le reste à personnes agées  et jeunes en danger 

suicidaire. 



 

12/06 

Première communion de Victor à St Sulpice av捥†㈱‰湥慦瑮 

ec  120 enfants des classes de 9ème de St Jean de Passy. 

Notre petit fils nous semble un peu fatigué…….Ensuite Xavier et Fabienne reçoivent la famille avec les parrains 

et marraines (Plantevin et le ménage Simon) nous sommes 35 ! Excellente ambiance. 

 

Du 13 au 20/06 

Nous passons un très agréable séjour à St Malo, invités par notre fille Chantal, aux Thermes Marins de St 

Malo…….AM apprécie les bains dans les vagues et moi particuliérement les « affusions manuelles », qui sont 

très relaxantes…..Nous visitons St Servan (Tour Solidor avec un gardien intarissable !) , St Malo le Musée 

Château, Cancale (avec Huîtres et Homard ) et surtout enchantés de trouver Chantal en bonne forme et très 

présente. 

 

22/06 

Arrivée à Nancy de Colette et Françoise venue de Charleroi.Visites Musées et Bouxières.Colette est toujours 

intarissable. 

 

26/06/04 

Vaucourtois. Mariage de François et Diaa où nous sommes conviés  avec Laurent. L’accueil qui nous est 

réservé est des plus sympathique (à l’exception de Pierre, qui nous ignore)….Emotion à la rentrée dans la 

petite Eglise de la mariée au bras de Philippe………Belle célébration avec des Gospels….Elisabeth me glisse 

qu’elle est heureuse de me revoir…..Jean et Sophie très souriants ainsi que la femme de Pierre……..Jacques et 

Claire , qui arrivent en retard car ils ont été chercher leur petite fille Hortense avec sa maman Céline venant 

de Boston. Nous les découvrons et revoyons avec joie Stéphane, Clément et Laétitia………Revus de nombreux 

amis de CORA dont Michel Mosser, Varangot, Martin,……….salué François Dalle , (qui m’appelle Mr le 

Préfet !) Quant à Philippe il est surprenant, marche mieux, semble parler plus facilement, est présent durant 

toute la réception , signée Potel et Chabot et qui est somptueuse………Nous le reverrons à, Crans….. Catherine 

est entourée de ses enfants Paul, Véronique, Marie-Astrid et les petits enfants…….Laurent nous a bien conduit 

et nous ressentons cette journée comme un grand Bonheur ! ! !  Grâce à François et sa femme très 

sympathique 

 

27/06 

A notre retour du Palais Royal, où nous sommes allés applaudir Laurent, un coup de fil de Jean à AM nous 

apprend la mort subite d’Annette GOUVY. Le mercredi 24 elle a eu un malaise. Le SAMU l’a transportée à 

Garches dans le coma……dont elle n’est pas sortie…….Hémorragie cérébrale .Notre pauvre Jean est seul 

désormais. Nous sommes également bouleversés. Je le rappelle pour apprendre que les obsèques auront lieu 

demain dans la plus stricte intimité. Elle sera inhumée en Lorraine le 8 juillet. 

 

A Crans où nous sommes arrivés le 28 juin, nous recevons Chantal et ses trois enfants, les Xavier et leurs trois 

enfants. Notre projet de coucher à l’Hôtel du Weisshorn et Zinal échoue à cause d’une météo très 

menaçante….Heureusement que nous avons la Moubra et le restaurant pour compenser. Le 7/7 je gagne le 

prix des supers séniors en partant  - tout seul ! - des bleus. Diner sympa à l’Hôtel Royal . Gaston Barras et 

Christian Schmid  très aimables. J’ai joué avec Yves Bagnoud , Jean-Pierre Bestenheider, et Reno Taillens. 

Au golf avec les jumeaux Xavier ne peut hélas jouer en raison d’une tendinite à l’épaule gauche. 

 

07/07 

AM ainsi que Christine, Xavier et Fabienne vont voir Philippe à son Chalet des Reines. Ils sont bien reçus. 

Philippe fait visiter sa maison…….France les reçoit …….le fils Thomas ! 

 

12/07 

Les Grands Prés et Grand Golf se sont vidés progressivement : départ de Fabienne qui dépose Marine et 

Adrien à Marseille pour départ vers Londres stage d’anglais, puis avec Victor vers Bènat, départ de Xavier et 

Christine le 11, de Chantal et Myriam vers Mt de M. le 12 et enfin des Jumeaux le 13 vers Paris et …le Canada 



pour Olivier. 

Très bon séjour déroulé dans l’harmonie et la gaité : Beaucoup de golf, un peu de Moubra et Zinal remis à 

cause d’un temps incertain…… 

 

24/07/04 au 04/08/04 Croisière AVENTURE ARCTIQUE – Labrador et la Baie d’Hudson 

Couché le 23/07 à l’Hôtel de l’Aéroport de Genève pour partir à 8h le lendemain pour Londres et St 

John….malgré nos craintes pour l’acheminement de nos bagages tout se passe très bien et nous embarquons 

sur le LEVANT à Harbor Drive – Pier 10 où nous sommes dans la cabine N° 506 (juste en façe de la 505 que 

nous occupions l’an dernier sur le St Laurent. 

Grande surprise de voir arriver au salon lors du briefing préliminaire …Pierre et Brigitte Delhaize, qui arrivent 

avec trois ménages belges amis ! ! ! 

Le Cdt Rémi GENEVAZ nous reconnaît car il commandait le Ponant lors de notre croisière aux Antilles 

- 25/07 L’anse aux Meadows , pointe extrême nord le la Province de Terre-Neuve , où les Vickings sont 

venus en l’an Mille. Village réconstitué et animé par les habitants en costume d’époque…… 

- Après avoir longé durant la journée du 26 les Côtes du Labrador, nous débarquons à Nain le 27 , où nous 

voyons les premiers inuits et ……….les premiers moustiques lors d’une ballade en forêt avec nos 

naturalistes. 

- 28/07 Hébron  où subsistent une mission de l’Eglise Moravienne en cours de restauration. On                 

se promène sur la toundra sous la protection d’un de nos Chefs d’expédition Kevin Burke armé d’un fusil 

contre un ours éventuel !Le soir nous sommes conviés pour diner à la table du Cdt. 

- 29/07 Ile de Akpatok où nous voyons nos premiers ours, d’abord nageant dans la mer à proximité du 

bateau et plus loin au pied des falaises, nous en verrons 6 ou 7 mais très loin. 

- 30/07Cape Dorset et promenade sur l’île de Malikjuaq. Le soir chanteurs inuits, qui chantent de la gorge. 

- 31/07 Le bateau vogue dans le Fox Channel au milieu des icebergs 

- 01/08 Erik Cove Ballade sur la toundra…On voit des carribous. Ile de Digges, île aux oiseaux avec des 

milliers de guillemots…….. 

- 02/08 Kimmirut Le temps superbe fait place à place à un temps pluvieux…Nous achetons des objets 

sculptés par des inuits 

- 03/08 Le glacier Grinnel qui s’étend jusqu’à la mer…Cocktail d’au revoir du Cdt 

- 04/08 Iqaluit Débarquement nous gagnons l’aéroport en taxi et visitons la ville, le musée et avons un 

dernier déjeuner avec les amis belges au restaurant « l’igloo »…Nous attendons longuement notre avion 

pour Ottawa et retour sans problèmes à Genève via Londres. 

Nous avons apprécié cette croisière par un temps clément. Le froid n’a pas empêché AM de se baigner très tôt 

dans la piscine…Nous avons vu des animaux : phoques, morses, caribous et de multiples oiseaux…des 

conférences et contacts intéressants avec nos guides et naturalistes. Enfin des rapports cordiaux se sont établis 

avec les amis de Pierre et Brigitte. Ces derniers n’ont pu s’empêcher d’évoquer les problèmes de famille mais 

leur attitude a été très amicale. 

 

05/08 

Nous retrouvons Crans avec plaisir ainsi que Chantal assez perturbée par sa solitude de quelques jours. Elle a 

reçu ses amis alsaciens mais n’a pu partager leurs ballades en montagne 

 

09/08 

Foyer vacance à Crans, qui a occupé AM depuis plusieurs jours. Tout se passe très bien malgré certaines 

absences. Célébration à la Chapelle où AM s’exprime parfaitement…Initiatives de Chantal, qui me font tout 

craindre,  mais qui sont appréciées. Les Garnier sont venus. 

 

12/08 

Déjeuner chez Philippe au chalet des Reines , où nous trouvons Véronique et son fils Pierre… ;Occasion de 

découvrir son fils Thomas, qui a une bonne frimousse et ressemble à Pierre BZ. L’état de Ph a peu progressé 

malgré un bras droit plus mobile mais la parole est toujours difficile à saisir…….. ;en fait nous parlons des 

souvenirs mais peu de l’avenir…..Véro nous ramène aux Grands Prés, qu’elle est heureuse de retrouver…..Elle 

nous dit que Sophie s’occupe intensément de son père est qu’elle est épuisée….. ;Nous sommes 

impressionnés par l’état de Ph qui a bien peu de chance de rétablissement. 



 

24/08 

Nous avons Laurent et sa famille (+ 2 chiens !) …Laurent est traumatisé d’avoir cessé son Théâtre du Palais 

Royal……Il déprime et prend conscience de sa situation de père de famille et de ses perspectives de revenus 

insuffisants……..Il dépend à 35 ans « de papa et maman »….Diane est admirable en assumant ses trois enfants, 

dont les deux filles sont très difficiles et seul le garçon est charmant ! Laurent  est parti avec sa fille Marie chez 

ses frères Eric et Xavier…Il a participé aux festivités du débarquement de Provence à bord du « Jules Verne » à 

proximité du « Charles de Gaulle » grâce à Edouard Courtial…Il semble que Xavier soit hanté par le CAC 40, 

qui est mauvais !  Par contre Eric est en bonne forme… 

AM est toujours dynamique malgré des douleurs au genou et dans le dos. Heureusement que Georges 

Torrent s’en occupe efficacement . .Nous apprécions toujours autant le séjour sur ce plateau merveilleux. : 

Nous avons eu le plaisir de voir ici Jean Heimendinger et sa famille. Il paraît remonter la pente 

rapidement………Par contre Jacky Paupe est au prises avec un cancer de la gorge, dont le traitement le prive de 

salive……J’ai pu l’avoir au téléphone et lui ai souhaité bon courage. 

 

26/08 

Déjeuner chez les Boisson avec Agnès. Celle-ci à beaucoup maigri (pour le mariage de son fils) et peut-être un 

peu trop….Roger est tpoujours handicapé par une entorse. 

Pot sympa chez les Doria avec deux ménages italiens de leurs amis et Gaston, qui est intarissable avec ses 

histoires………. 

 

27/08 

Laurent et Diane sont partis ce matin, chacun  dans sa voiture, avec les trois enfants et les deux chiens ! ! ! ! 

Nous sommes satisfaits de constater qu’ils ont bien profité de leur séjour ainsi que les filles et Charles. Nous 

les reverrons au baptême le 17 septembre.. 

 

Justine nous apprend ce soir la mauvaise nouvelle concernant Eric dont la période d’essai chez Nouvelles 

Frontières n’est pas renouvelée. Sans doute son dynamisme a t-il fait peur à certains et peut-être y aurait-il 

quelque chose du côté de Carrefour ? Nouvelle déception après André Trigano…. 

 

 

2 au 5/09 

Excellent OPEN par un temps idéal avec Ernie ELS, Sergio GARCIA………Finalement emporté avec –19 par 

un jeune Pro anglais : Luke DONNALD………Nos fils Xavier et Eric ont pu venir et l’ambiance a été des 

meilleures entre nous. Eric est bien sûr secoué par son départ de NF. 

 

Nous profitons de ce temps merveilleux pour faire quelques ballades avec AM, également très réussie. 

 

Nous regagnons Paris le 11 septembre (de fâcheuse mémoire ! !) pour trouver Christine 

intoxiquée………Chantal vient nous tenir compagnie. Elle est soucieuse pour Mathieu, qui n’arrive pas à avoir 

une réponse positive pour ses stages à Paris. 

 

15/09 

Bonne réponse d’Alcatel qui accepte de prendre en stage au contrôle de gestion à Colombes Mathieu……. 

 

18/09 

Conseil de gestion à Optigestion. Bonne ambiance. Xavier et Eric sont motivés. Nous ferons une autre 

réunion en novembre. 

 

19/09 

BAPTEME DE CHARLES GERARD à l’Eglise des Mesnuls et réception très réussie chez Laurent et Diane 

à la Lauriane ; Christine , malgré ses vertiges (dus à l’oreille interne) intervient très opportunément à l’Eglise 

en tant que marraine de Charles (après Laurent et Anouchka). 

 



20/09 

Mathieu vient habiter rue des Barres……après réflexion il est bon qu’il se sente entouré par notre affection 

d’autant plus qu’il se révèle un hôte discret……seul problème « la co-habitation » certains jours avec Hannah. 

 

22/09 

Carrefour qui était remonté rechute en raison des promesses non tenues de DB (perte de parts de marché en 

France par les Hypers depuis juillet.) 

 

AM m’emmène voir le film « Mensonges et Trahisons » avec Edouard BAER, excellent et surtout Alice 

TAGLIONI, qui jouait avec Laurent dans « les dix petits nègres » . Elle joue remarquablement dans ce film. 

Laurent vient d’être invité par elle à dîner samedi prochain ! ! ! ! 

Il y rencontrera Françoise Ménidrey de …, Responsable de choix d’acteurs entre les Agents et les 

Réalisateurs………elle pourra peut-être aider Laurent ! ! ! ! ! ! ! ! 

 

Du 24 au 29/09 

Stage Gérard ATHIAS à Crans Biologie. sur les maladies. Très prenant. 30 assistants…Une partie de golf avec 

Gérard et AM………Compétition Bagnoud – Brutin avec diner sympa à l’Hôtel de l’Etrier…… 

 

 

02 - 03 /10 

Rotary Mannheim 50
ème

 anniversaire du jumelage et Chalenge Jean Lesure…Nous sommes 19 à être allés à 

l’invitation de nos amis allemands. AM a bien supporté le voyage (500 klm AR ) en compagnie de Monique 

Berveiller……..Diner sympa mais long au Restaurant Gebr. Meurer à Groszkarlbach au Palatinat. A table avec 

deux ménages de cadres de Siemens (dt Lauer !) . Le golf du lendemain temps superbe…mais équipe 

désastreuse pour moi avec le Pdt D’Honneur Bloc (très agréable) mais deux égéries calamiteuses (Claude 

Mazeaux et Karin   XXX )..Malgré le brillant résultat de Bruno Vernin (42 stblf) la coupe va à Mannheim….. 

 

08/10 

Chantal nous fait la surprise de venir passer le WE à Nancy. 

09/10 

Elle refait du vélo le long de la Moselle… 

Au Novotel réception pour le mariage de Géraldine Louis et Thierry SOTON. Où nous retrouvons Roger 

Hinzelin et son épouse. Et faisons connaissance avec les parents du marié, lui chirurgien à Dijon. Chantal 

danse le madison. 

 

12/10 

Am part au Freywald avec le noyau SEVE. 

Important infarctus de Elie de Sciaves survenu le 10/10 au matin. Il est au CHU et son état serait 

inquiétant ! ! ! 

Les Marvillet téléphonent. Il est hospitalisé à St Julien en Génevois pour un landome infecté (dans le dos). Il 

va être opéré. Ils n’ont pu rester dans la place d’Antibes car les gardiens ne voulaient pas partir….et le travail 

était « trop rapide pour eux ». Ils seront bien mieux dans leur pays d’origine………. 

 

13/10 

Carrefour chute en raison de ses mauvaises performances sur les Hypers France : 34,5 € ! ! ! ! 

 

14 OCTOBRE 2004 

54 ans de mariage …………….Anne,Marie à son retour du Freywald va trouver dans l’entrée deux clubs Makser 

Bois 3 et 5 et un gros bouquet de fleurs…….. ses deux copines Marie-Laure et Mijo lèvent un verre à notre 

santé…….Chantal nous a fêtés avec une boite de chocolat, Laurent nous a appelé de Chateaudun (dans une 

cariole conduite par son collègue acteur)……..Xavier et Eric trop pris par la Bourse et Christine par ses travaux 

se sont abstenus de nous appeler ! ! ! 

Peut-être un beau cadeau pour notre anniversaire du Parlement qui vient de voter en commission 

l’actualisation de l’ISF sur l’inflation, la suppression du « plafonnement du plafonnement » voté en 1996, et 



l’abattement du domicile ppal de 30%……Espèrons que le Gouvernement suivra ! ! ! 

 

17/10 

La  Lauriane  avec Chantal, Mathieu, Myriam,  Christine et les Eric. Laurent poursuit sa tournée triomphale 

en Province…. 

 

19/10 

Hommage à Raymond MORICE au Cercle Cambacérès…….J’ai ajouté  mon témoignage. 

 

21/10 

Notre compétition avec un temps aussi splendide qu’inespèré………52 participants et gros succès de 

l’ambiance. J’y vais de mon histoire belge de « Mme Van den Prout » 40 belles d’Armagnac ST Pastou de 30 

ans d’age. Jean Gouvy y a participé et nous l’avons hébergé trois soirs. 

 

22/10 

Laurent nous appelle du Hâvre , où il joue ce soir. Il s’est présenté à la Sous-Préfecture, où il a été accueilli 

par un Mr Pathé, Chef de cabinet du Sous-Préfet. Ce dernier a été recruté par moi il y a 30 ans et conserve un 

impérissable souvenir. Il évoque l’affaire du « France », qui a établi des relations excellentes avec le Port 

Autonome, il a conservé ma méthode de classement toujours en vigueur………Il a fait visiter la S/P à Laurent , 

qui a retrouvé les lieux de son enfance…Nous sommes émus de cette évocation et ravis de l’initiative de notre 

fils ! ! ! 

 

Diner Poussot avec les Huriet, Heimendinger, Lévy-Ruef, Marie-France et Jean G.AM regrette que l’on 

n’aborde pas les grands sujets : l’ethique, les juifs etc… 

 

23/10 

Vélo la long de la Moselle avec AM………. 

Chantal s’envole aujourd’hui pour Ottawa, où elle va être accueillie par son cher Olivier. Tout se passera fort 

bien. 

 

24/10 

Concert à la Salle Poirel : Hilary HAHN au violon et Nathalie ZHU au piano. La beauté, le charme et 

l’élégance…… Mozart, Bach (pour violon seul), Gabriel Fauré et en bis Bach et Stravinski ……Superbe, 

louanges unanimes pour cette jeune américaine de 25 ans, qui joue sur un violon du luthier français Vuillaume 

acheté à une famille d’émigrés russes ! ! ! 

 

25/10 

Mougins où nous venons pour mettre au point la vente de la Maillane. Le 27/10 nous signons l’avant contrat 

chez Me Vouillon (qui s’est mis d’accord avec Christian Lefebvre) Nous vendons au ménage Harry KEMPEN 

(1957) pilote de ligne KLM, et  Claudia  née   SCHOOR  (1965),  lui 

américain et elle néerlandaise et ancienne Hôtesse de l’air. Le ménage est très sympathique, deux enfants, 

aimant la nature. Elle est plutôt ravissante, élégante et très souriante….Donc les choses se présentent plutôt 

bien. Seule ombre au tableau : le départ du gardien et un job pour lui…… Les renseignements de la Fepem 

concernant la convention collective sont stupéfiants (il pourrait se maintenir dans les lieux ……SIX Mois ! ! ! !). 

Heureusement que le garçon est de bonne volonté et que nous allons nous arranger à l’amiable. 

Aujourd’hui est décédé Yvan CAUWE emporté par un cancer inopérable. C’était un excellent rotarien et un 

homme très dévoué. 

 

04/11 

W BUSH est réélu brillamment avec 3,5 Millions de voix de plus que Kerry ! ! ! 

 

06/11 

Arafat est hospitalisé à Clamart. Il est en état de mort cérébrale…On le maintien artificiellement (cf. Tito !) 

Eric vient avec Lola à Nancy. Déjeuner avec Pierre et Marie-Hélène…Eric repart avec des bouteilles, des 



pommes, des clubs de golf….et notre ancienne BMW 5283XF54 ! ! ! ! ! ! ! ! ! !Lola s’est très bien comportée. 

Elle joue aux sept familles et à la bataille. 

 

10/11 

Laurent arrive à Nancy pour jouer « les dix petits nègres » à la salle Poirel. Heureux de le voir en bonne 

forme. Nous assistons au spectacle ( moi pour la quatrième fois ) avec les Poussot, de Lavigerie et Michel. Bon 

succès malgré une acoustique un peu assourdissante. Nous dînons à l’Exelsior avec les amis de Laurent : 

Michel Crémadès et Urbain Cancelier Coucher à 3 heures du matin !  Le lendemain je raccompagne Laurent 

à la gare et revoit tous les sympathiques acteurs, notamment  Josiane Lévéque, qui est très laudative de 

Laurent. 

 

14/11 

Quelques bonnes nouvelles : Jean-Marie Crozet est rentré d’Abidjan avec sa famille rapatrié par la BNP. Ils 

ont tout laissé là-bas ! Chantal nous apprend que Bruno est d’accord pour laisser Myriam poursuivre ses 

études à Noisy, Chantal la gardant durant la scolarité et Bruno l’ayant en vacances.. Cela paraît trop beau pour 

être vrai ! 

Notre départ de Mougins progresse. Le programme des déménagements est au point. L’acte de vente sera 

signé le 13 décembre et le déménagement le 14. La vente du terrain de Michez reste dans le doute 

qu’affectionne …ce dernier ! 

Déjeuner aujourd’hui chez Paul-Daniel et Françoise avec  Jean-Loup et Jeanne et le ménage de leur fils Pierre, 

qui habite près de Strasbourg avec leurs trois enfants. Les Arnauld sont là également. Paul-daniel continue à se 

débattre avec Osaka et leurs successeurs japonais…. 

 

18/11 

Pour la première fois AM joue au golf avec Marie-France , qui revient à Aingeray après des années ! ! ! 

 

23 – 24/11 

A Paris Congrès du Corps Préfectoral. Place Beauvau Le Ministre de Villepin….Après-midi réunion des 

Retraités…….Corbon et Fouchier sont dévoués……..AM sortant d’une interminable réunion de SEVE fait une 

chute sur les Champs-Elysées, heureusement sans conséquences, mais quelle en est l’origine ? 

Le 24 débat avec Chevènement et Anne Lauvergeon Pdte d’AREVA……..Discours du Ministre classique après 

Sarcosy l’an dernier. Vu Jean-Marc et quelques collègues…. 

Le 25 conseil de famille (absence de Chantal et Laurent) où a lieu la naissance de la SARL « FG 

INVEST »….. Nous donnons notre accord à la vente à terme des ¾ des Carrefour de la FDF. Rien de changé 

pour cette dernière, mais apport de cash immédiat avec placement diversifié et – de ce fait possibilité de voir 

Eric entrer à Optigestion comme apporteur salarié…….. 

Le 26 déjeuner Place Vendôme avec Jean de Quatrebarbe et Bruno Borricand…Nous leur confierons une 

partie de la vente de Mougins (probablement 575.000 € pour eux et 300.000 € pour nos comptes chez 

Xavier). 

Toujours aucune nouvelles de Michel concernant la vente de son terrain de Mougins ! ! 

Vu avec AM Jean-françois MASSON , qui est rassurant pour nous deux 

 

 

27/11 

Nous rendons à Montmorency où Annie Crozet nous conduit chez Jacques et Denise PECNARD. Toute leur 

vieille maison de la rue du Temple est remplie de tableaux de la cave au grenier…dont le « NU » de Christine , 

qui nous est dévoilé par leur fils Antoine, que nous revoyons avec plaisir .Jacques P. a pris un coup de vieux ! 

Denise toujours impavide et philosophe ! 

Nous gagnons à pied la rue Nott, où Annie nous fait monter au 2
ème

 étage dans l’atelier de Jean. Nous y voyons 

Jean-Marie et Anne-Madeleine. Jean Crozet est très amoindri sous aide respiratoire……..Jean-Marie raconte 

son retour précipité d’Abidjan assuré heureusement par la BNP. Il a pu éviter le pillage et rapatrier sa femme 

et leurs trois enfants. Mais il envisage de repartir là-bas. Anne-Madeleine me demande si je suis celui qui 

« faisait l e poirier » lorsqu’elle avait …5 ans ! Nous les quittons en laissant Jean regagner sa chambre aidé par 

ses enfants ! ! 



Dimanche matin, 28 novembre Annie appelle AM pour lui annoncer la mort de Jean dans la nuit ! ! Nous 

sommes les derniers à l’avoir revu ! ! ! Pour Annie ce sera un soulagement malgré sa peine. 

 

28/11 

Nicolas SARKOZY est élu Pdt de l’U.M.P. avec 80% des suffrages. 40.000 militants au Bourget dont notre fils 

Eric. 

30/11 

Terrible journée, où nous apprenons : le décès subit d’Elie de CIAVES, emporté par un nouvel infarctus, le 

décès de Marie-Claire BASTARD, à 74 ans, épouse de Paul BASTARD, ancien Directeur du Port 

Autonome du Hâvre ….et l’annonce d’un cancer de la vessie (depuis six mois) chez notre cher ami Pierre de 

LAVIGERIE 

 

1
er

 /12 

En appel devant la Cour de Versailles Alain JUPPE voit sa condamnation d’inéligibilité ramenée de 10 à 1 an 

Au sein du parti socialiste le OUI l’emporte par 59% . La défaite de Fabius et des partisans du NON réjouit 

tous les Européens. 

 

4/12 

Aujourd’hui a lieu l’enterrement de Jean Crozet. Chantal nous y  représentera 

Bruno Lahalle va partir 4 mois en Afghanistan  avec le grade de Lt-Cel. Il serait à l’Etat-Major à Kaboul. 

 

6/12 

Nous partons pour Nice depuis MNL . Le mauvais temps nous accueille – comme souvent !- et nous 

préparons le déménagement de « la Maillane » secondés par Chantal et Maryse qui sont arrivées de Paris ½ 

heure après nous. J’ai préparé avec mon ordinateur le plan d’acheminement qui comporte 8 destinations 

différentes : Paris, Nancy, Noisy, Mont de Marsan, Vendoire, Cap Bénat, Saint-Tropez, 

Grosrouvres…. Autant de couleurs différentes. La signature prévue pour le 13 décembre est reportée pour 

cause d’emprunt par les KEMPEN . En fait voulant acheter le terrain de Michel il devaient emprunter mais 

comme les emprunts sur les terrains sont plus chers que les emprunts sur les maisons, ils ont déplacé 

l’emprunt sur la Maillane. Par ailleurs Michel continue à louvoyer et à demander des sommes excessives !. 

Nous déménageons le 14 avec une équipe très dynamique des Transports MONIN : avec Richard Ensuque 

de Nice, Lulu de Paris, Christophe et Laurent de la région. Tout se passe très bien. Les Emmaüs ayant refusé 

« les brolles », c’est le père de Christophe, qui les a pris à notre grand soulagement. Tout a été acheminé dans 

de bonnes conditions. Nous sommes partis pour Genève le 15/12 au soir, quittant Philippe Harbout très 

ému………Nous avons apprécié son bon esprit et son attachement mais déploré sa tenue et son éthilisme 

chronique. Heureusement il semble décidé à se désintoxiquer . Il a trouvé un petit studio à Cannes et trouvera 

des « petits boulots » grâce à des copains 

 

AM a fait un travail extraordinaire mais ne peut cacher son regret de laisser ce jardin , où elle aimait tailler et 

récolter…….. 

 

Chantal, qui va bien, se fait du souci pour Olivier qui subit une dépression lui faisant craindre d’être atteint du 

même mal que sa mère……….Il va cependant passer 10 jours avec deux amis français en Floride……..mais on 

envisage de le voir revenir avant la fin de son stage à Ottawa. 

Bruno Lahalle est parti pour l’Afghanistan sur un poste de Lt-Cel. Avant de partir il a été gentil avec Chantal, 

lui disant qu’il lui confiait les enfants et qu’il comptait rester encore deux ans à l’Etang-la-Ville pour permettre 

à Myriam d’arriver en 3
ème

…Il aurait même pris Chantal dans ses bras 

 

Christine continue à passer du temps à Vendoire, où elle a reçu une partie du déménagement de Mougins. 

 

Xavier et Fabienne sont en bonne forme. Xavier est moins stressé et sa gestion à BMM est appréciable.. Eric 

semble cohabiter avec lui dans de bonnes conditions. Ce dernier a fait acte d’allégeance à Nicolas Sarkosy 

 

Laurent poursuit sa tournée en France. Heureusement il va pouvoir se reposer à Crans. Il a réalisé le 13 



décembre un exploit en faisant une présentation devant Myriam de Colombi avec Michel Aumont au Théatre 

Montparnasse à 11heures et en réussissant à gagner Roissy en moto-taxi, puis se rabattant sur le TGV pour 

gagner Bordeaux, d’où avec deux relais voitures il a pu arriver à Biarritz 20’ avant le lever de rideau des « dix 

petits nègres » ! ! ! 

 

20/12 

Arrivé le 16/12 à Crans très vert, la station a eu la chance de voir tomber 60 cm de neige en trois jours pour la 

plus grande joie des skieurs et ……des hôteliers et commerçants ! ! 

 

21/12 

La grande nouvelle est la libération des deux otages en Irak : Georges Malbrunot et Christian Chesnot 

AM ,qui a souffert toute la nuit, est heureusement soulagée par le Dr Tellols qui a décelé un abcès derrière 

une couronne…. 

 

22/12 

Excellente journée de ski avec Xavier, ses trois enfants, rejoints par Eric et Justine , arrivés hier 

Es conditions sont idéales : Temps superbe, neige excellente et ……personne sur les pistes de l’Aminona. 

Nous nous régalons avant de déjeuner à la Cure, où nous retrouvons les Halpern. 

Les Laurent arrivent ce soir 

 

25/12 

Noël en famille. Nous sommes 9 adultes et 7 enfants à table plus 6 à la cuisine (dont Sylvia et Katia, la jeune 

polonaise des Eric). AM , malgré des douleurs névralgiques dentaires, fait face et nous régale de deux dindes 

succulentes. 

Voulant prendre des nouvelles de Daniel DOUSTIN nous apprenons par la fille de son amie Marcelle « qu’il 

les a quittées ce matin après quatre jours de soins palliatifs, qui ont adouci son départ. 

 

26/12 

Un séisme d’une ampleur jamais vue, causé par des plaques tectoniques dans l’océan indien,  provoque un raz 

de marée gigantesque (vague de plus de 10 mêtres à 800 klm/h) dans la région de Sumatra et Puket en 

Thailande, avec des effets à plus de 7.000 klm  en Afrique et la Réunion…..Il y aurait plus de 40.000 morts, 

dont des centaines de touristes.Tout le pourtour de l’océan indien est touché : le nord-est de l’Inde, le 

Srilanka, les Maldives etc…L’émotion dans le monde est considérable…Il n’y avait pas de système d’alerte 

comme dans le Pacifique (pour protéger les Iles d’Hawaï : à partir des sismographes on sait le temps d’arrivée 

de la vague tueuse et on peut prévenir les populations concernées) 

 

27/12 

Jacqueline Poussot nous annonce la mort de Charlie Bretagne. 

 

28/12 

AM est fatiguée et je m’inquiète de son état. Nous allons pourtant au restaurant Skandia, où nous sommes 

treize (avec Jamilla et Manu ) . Coup de fusil : 620 CHF,soit 51,66 par personne pour une raclette et ananas 

au Kirsch ! ! ! 

 

29/12 

Chantal nous quitte avec Myriam pour Mont de Marsan. AM qui voit son dentiste va beaucoup mieux. Ski à l’ 

Aminona, où je retrouve Mathieu et ses amis Weissgerber…puis Eric et Justine…Retour en navette. 

 

31/12 

Petit réveillon au Grand Golf avec Christine, Les Eric, les Laurent……Diane est manifestement submergée par 

ses tâches maternelles…….Laurent très fatigué……. 

Espèrons que 2005 apportera à chacun des moments positifs. 
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18/01 

Après un séjour ensoleillé à Crans, où nous avons pu nous reposer un peu après le départ des enfants….jolie 

soirée au Sporting pour le diner du Golf-Club….décés subit d’Aimé Dolt, mari de la marchande de 

journaux……..nous sommes de retour à Paris. 

Conférence de Christian BONNET au Cercle Cambacérès sur « les Préfets ». Il s’en tire bien avec de 

nombreuses anecdotes………un hic car à la sortie son manteau a disparu ! ! ! 

 

20/01 

Sympathique déjeuner chez Andrée THIZY avec les Gourin, Mme Gandouin et une amie de Niort, très 

cultivée. 

 

21/01 

ANNIVERSAIRE DES 40 ANS DE FABIENNE. 

Surprise totale à son arrivée au Fouquet’s où 80 personnes l’attendaient….Somptueuse réception organisée par 

Xavier avec l’aide de deux amies Charlotte Halpern et Martine de la Gorce…Parmi les invités Brigitte, les 

Poidatz, Denfert-Rochereau, Marie-Laure et son mari et les très nombreux amis de Xavier et de 

Fabienne……Jacques Seydoux fait une apparition pittoresque ! Excellent dîner avec des magiciens très doués. 

Fabienne  a été très gâtée avec une montre de ses amis et une émeraude de son mari, elle a été surprise par 

l’importance de l’accueil. Xavier a tenu un charmant discours, qui a fait des envieux 

 

24/01 

Retour du CHU où AM a fait l’objet d’une échographie du cœur et d’un test d’effort. Ces deux examens se 

sont révélés très satisfaisants (pas de problème de valve et de très bonnes parois) et bon rythme cardiaque. 

 

28/01 

Diner ce soir chez Pierre et Marie-Héléne, qui supportent leur épreuve avec un admirable courage. . le 

traitement de chimio est très éprouvant mais l’équipe soutient bien Pierre, qui a un bon moral….. Deux mois 

pour connaître le résultat ! ! ! Vu l’excellent film réalisé par Pierre sur « son tour du monde » …… 

Michel aurait finalement vendu son terrain aux Kempen mais en exigeant un délai de cinq ans pour les 

empécher de construire sous peine de lui régler 50.000 € supplémentaire ! ! ! ! 

 

01/02 

Etienne a été réopéré de son pontage de la jambe droite. Il va bien et rentre dans son appartement rénové. 

Son gendre Louis-Claude a été lui aussi opéré d’une valve cardiaque avec succès. Il sera Contre-Amiral lors de 

sa retraite à l’automne. 

Bonnes nouvelles de Bruno à Kaboul. Il nous a écrit en nous envoyant une carte postale représentant trois 

femmes …comme le tableau de Schoenberg qu’AM lui a offert lors du déménagement de Mougins. 

 

 

 

 

05/02 

Excellente nouvelle que le départ de Daniel BERNARD de Carrefour et son remplacement par Luc 

VENDEVELDE, l’homme de la famille ALLAIS. Le cours du titre est remonté à 40€. 

 

06/02 

A déjeuner les Poussot et Jackie Bonnet. On parle du passé…. 

 



10/02 

Golf « 4clubs » pour la galette des Rois avec les séniors d’Aingeray. On joue avec Marie-France ADNET, 

psychologue. 

 

11/02 

A Paris. Laurent nous apprend la mort tragique de la maman de Djamila TAULE, écrasée par un Bus à 

Alésia ! ! ! Elle rentrait d’un voyage aux Indes avec sa fille…..la cérémonie aura lieu le vendredi 18/02 et la 

crémation au Père Lachaise le 19/02. Elle a demandé que ses cendres soient jetées dans le Gange à 

Bénarès ! ! ! ! 

 

13/02 

Chez Laurent et Diane…réception sympa et peut-être vont il avoir une jeune marocaine, Katia, qui nous fait 

plutôt bonne impression ? On parle du différend de Laurent avec son beau-frère Alexandre………Nous allons 

dans le sens de l’apaisement…..finalement Laurent agira dans ce sens…….Alexandre renoncera à se rendre 

avec eux à Ibiza…..Il acceptera de tenir compte des 230 M€ investi par Laurent dans cette propriété…..Qt à la 

caution on s’achemine  vers une solution de « profits et pertes » ! ! ! 

 

17/02 

A Crans seuls avec une belle neige. 

 

19/02 

Les Xavier – moins Adrien dans une famille aux USA (Arizona) – avec Myriam et leurs amis Simon et leur fils 

Tristan. 

 

22/02/05 

Chantal est opérée aujourd’hui à la Clinique Chirurgicale Turin pour une lipposuccion du bas 

ventre……l’intervention dure 2h 40 . Tout se présente bien. Espérons que ce sera un succès. 

Vers 16h nous l’avons au téléphone. Tout s’est bien déroulé. 

 

A 17h30 nous nous rendons à Sierre pour les entretiens du Château à l’Hôtel de Ville. 

Sommes accueillis par Dominique Fornage, Dr du Château de Villa à Sierre, célébre restaurant. et par Serge 

Sierro toujours très présent……..AM parle avec Pascal Masserey, Dr de la Bq Ferrier-Lullin à Sion 

Exposé de Jean-Pierre ROTH, Pdt de la Banque Nationale Suisse très intéressant. Une des premières raisons 

pour laquelle la Suisse ne peut entrer dans l’UE tient au fait que ses taux d’intérêt sont inférieurs de 1,5 au 

taux européen et de même pour l’inflation……..Si l’Europe veut trop de transparence, les fortunes partiront à 

Singapour ou en Chine ! ! l’Euro est une révolution comparable aux révolutions industrielles du XIX ° siècle. 

Le secret bancaire c’est « la défense de la sphère privée » . En Suisse c’est le citoyen qui contrôle l’Etat et pas 

le contraire...fiscalité modérée . 1/3 des fortunes mondiales sont gérées par la Suisse….Concurrence avec 

Londres et le Luxembourg. 

Après piano Chopin par le pianiste Lionnel Monnet excellent, dégustation de vins et buffet. Nous parlons avec 

un ménage français délocalisé à Montreux Bataillon-Rézés ; Ils sont de Honfleur et connaissent Françis 

Dupuis , Liabastre etc…Les Lechevallier du Hâvre…Nous sommes aimablement remontés à Crans par Béatrix 

Laudann, qui habite à l’Orée du Bois (076 391 10 00) et 27 Fbg St Honoré 75008 (06 07 98 44 22)…Très 

relationnée et sympa… 

 

24/02 

René BERGES est parti cette nuit. Janot Dardel a téléphonné ce matin. Malgré la tristesse un réel 

soulagement pour Monette, qui endure un véritable calvaire depuis…10 ans ! ! 

Chantal toujours à la Clinique. Selon AM elle souffrirait davantage avec l’enlévement des drains et les 

pansements…Mais elle a le moral et partira demain pour aller chez Conception. 

Finalement nous avons renoncé à rentrer pour le diner Douilhet et la réception Villeroy de Galhaut. Ainsi 

nous pourrons profiter de la présence de nos enfants et petits enfants et du temps magnifique ici… 

L’angine , qui me tenait depuis quelques jours, semble s’atténuer 

 



17/03 

AM fête ses « 47 ans », qui sont célébrés par nos amis du golf ….et nos enfants. Chantal ressent les effets 

douloureux de son opération du ventre…Son esprit s’en trouve déprimé…Elle a été hébergée par sa chère 

Conception et désormais elle est chez elle avec sa fille et Mathieu , dont le stage est terminé chez Alcatel. 

Nombreux mails de Olivier, qui fait des prouesses de relations variées et de « toutes couleurs »… 

 

19 – 20/03 

Week-end à Mittersheim avec AM. Vélo sur le Canal des Houillères au sud et le dimanche arrivée de Henri 

et Marie-Laure Calvino ainsi que Hervé et Marie Piot. Vers le nord nous allons jusque Sarralbe (33 klm 

AR)…Ballade très sympathique. L’incident, qui aurait pu être tragique du cycliste à toute allure en sens inverse, 

qui frôle Hervé et désorienté plonge dans le canal, d’oû il ressort indemne, seulement préoccupé de l’état de 

son engin…et il repart trempé jusque aux os… ! !. Piquenique dans la forêt et retour avec crevaison pour 

Henri, heureusement dépanné par ma chambre à air de rechange ! ! AM a très bien tenu le coup et le vélo lui 

a fait du bien (50 klm pour nous deux) 

 

21/03 

Diner avec dames au Rotary et conférence sur « Georges de la Tour  - de l’Eure au Musée du 

Louvre….Nombreuse affluence dont le Préfet Claude BALAND et le Conservateur du Musée de Vic sur 

Seille Gabriel DISS. Les projections des tableaux ont été réalisées par Marion Créhange Il semble que les 

hôtes ont été satisfaits En particulier les commentaires de Diss ont été appréciés.. 

 

23/05 

Chantal va mieux et sa vie s’organise avec l’aide de son amie Decroutte, de Fabienne et…de ses parents, qui 

iront passer trois jours chez elle  du 8 au 10 avril. 

 

24/03 

AM participe à une journée de l’AFNI avec conduite de sa voiture jusqu’en forêt de Haye (sur la route de 

Maron) puis déjeuner et visite de la Médiathèque de Laxou…j’espère que cela va l’encourager à utiliser 

davantage sa voiture ! ! 

Christine arrive ce soir à Nancy. 

 

30/03 

Nous avons bien profité de notre fille, qui a pu faire du vélo au bord de la Moselle et déjeuner chez les 

Pakistanais. Nous avons beaucoup échangé. Elle est très accrochée à son Château. Elle a des relations avec ses 

voisins en Périgord et va faire un voyage en Chine avec eux.. Le dimanche de Pâques nous avons déjeuné à 

Bouxières avec Isa et ses trois enfants ainsi que Titou….Michel et Yseult sont venus prendre le café…Ils n’ont 

parlé que d’eux ! ! !Michel n’a pas encore signé pour la vente de son terrain de Mougins ! ! Viendront-ils le 2 

juillet à la fête de famille ? ? 

 

02/04 

Ce jour à 21h37 SS le Pape Jean-Paul II est parti à la maison du Père. L’émotion est générale et 

mondiale… Reconnaissance à celui qui par son influence à permis de libérer des peuples de la dictature 

communiste.. Son succès sur les jeunes est tangible.. 

 

AM s’est ressentie de l’état de Chantal qui « déprime » en raison de sa solitude…et du printemps ! Nos 16 klm 

en vélo lui ont fait du bien. 

 

03/04 

Nous recevons à déjeuner Pierre et Marie-Hélène, tellement soulagés d’apprendre le diagnostique rassurant 

après scanner……. « plus rien d’inquiétant ». Nous parlons en confiance. 

 

06/04 

Décès de Jacques Mellini, que nous avons aperçu avant sa mort au Centre Alexis Vautrin…décés le même jour 

que Rainier III de Monaco ….. 



 

Nous passons le vendredi 8 et le samedi 9 chez Chantal avec Mathieu et Myriam. Chantal recommence à 

conduire et nous fait visiter Noisy. Elle n’est pas mal mais encore perturbée des suites de son opération…que 

pourtant elle ne regrette pas. 

 

19/04 

Déjeuner à l’ACF . Peyronne, Ohrel….am Cercle Cambacérès conférence Michel DESMET sur les 

organisations caritatives 

 

21/04 

Conseil de famille rue des Barres. Une vision plus précise du patrimoine familial, grâce à nos fils Xavier et 

Eric, et la remontée de Carrefour font apparaître une légère remontée (57/61). Xavier est toujours à la 

recherche d’un autre gérant associé pour Optigestion. Nous donnons notre accord à une nouvelle donation 

« notariée » de 150.000 € aux 4 ainés (La dernière donation à Laurent ayant moins de dix ans et ne bénéficiant 

pas de ce fait de l’exonération légale de 50.000 €). 

 

22/04 

A la Lauriane par un temps agréable. La jeune lituanienne Rassa semble se plaire et convenir. Diane fait du 

cheval et les enfants prospèrent. Laurent est perturbé par des réponses négatives à ses différentes 

démarches….Il prépare activement le festival d’Avignon en juillet. 

 

 

 

 

Du 24/04 au 30/04 

Excellent séjour au Cap Bénat, où nous sommes accueillis par Fabienne et ses enfants. Brigitte Courtial et 

Vincent sont là. Le mauvais temps de l’arrivée fait place à un beau soleil, qui nous permet des ballades et 

même pour AM un bain de mer. Xavier arrivé pour un WE seulement. 

Eric , venu de La Moutte avec femme et filles, nous emmène au golf de Valcros dans la Mercédés, rescapée 

de Mougins (presque plus rien dans le réservoir d’huile ! ! !). Xavier joue avec Adrien, Vincent étant son 

caddy. Eric et moi les affrontons en scramble à deux…Ils nous battent  4 et 3…Xavier a fait un eagle et deux 

birdies ! ! (+ 5 en brut). Adrien joue fort bien. 

Nous souhaiterions aider Xavier à sortir de son mauvais emprunt du Cap Bénat…mais le goût incessant de 

transformations de Fabienne nous inquiète…. 

Marine , qui vient d’avoir 15 ans le 27/04, évolue parfaitement faisant preuve d’intelligence, de sensibilité bien 

que retenue et …d’humour ! 

Adrien est beaucoup moins « grosse tête », serviable et dynamique 

Victor, très drôle et vif…avec un sourire charmeur… 

Tous adorent leur mère qui veille à tout et …à tous 

En résumé un séjour très sympathique et qui nous réconcilie  avec la Côte d’Azur, dont nos déboires 

ancillaires nous avaient profondément détournés. 

 

1
er

 mai 2005 

Nous nous rendons à Montmorency pour les 80 ans de Geneviève COURTECUISSE. Accueillis par Annie 

notre aimable « taxi », nous faisons un tour et gagnons la résidence de nos amis, où nous trouvons tous les 

enfants et petits enfants. Isabelle SCHILL et son mari Hubert sont les animateurs de cette réception familiale 

très limitée et où nous sommes admis avec nos amis Clément. Geneviève, qui a maigri et dont le teint est 

terreux, nous reçoit avec sa gentillesse habituelle. Jean toujours le même parle bateau et musique Bonne 

ambiance » avec les guitaristes Olivier,Mathieu….On chante et on évoque de vieux souvenirs….Dans le jardin , 

nous sommes frappés par le bruit incessant des avions de Roissy ! ! ! !     et pourtant les courbes 

« hysopsophiques » devaient épargner la Vallée de Montmorency ! ! Au départ nous passons devant notre 

Sous-Préfecture abandonnée ! 

 

02/05 



Ouverture de la Place Stanislas restaurée selon son état au XVIII ° . Superbe réalisation. Conférence à l’Hôtel 

de Ville par André Rossinot et l’Architecte en Chef des MH Pierre-Yves Caillault et illumination de la place à 

22Heures (très réussie par rapport à l’antérieure). Le coût des travaux s’élève à 8 M€……. ; 

 

06/05 

Bruno Lahalle rentre d’Afghanistan sain et sauf. 

Nous donnons 1.500 € à Marine pour ses 15 ans et 20.000 € à chacun des jumeaux pour leur 23 ans. 

Adrien a fait trois tours à un tournoi de tennis  au Touquet. Il a été battu au 4
ème

 par un tricheur , qu’il a 

réprimandé ! 

 

D u 10 au 15/05 Voyage « Lac de CÔME » organisé par PAJLOR 

Grâce à René MARSAL et Didier MISLER, Pdt.33 participants 

10/05 départ en Bus de la Porte Desilles via Muhlouse, Bâle, Lucerne, le tunnel du Gottard (17 klm) , 

Bellinzona, Lugano. Visite de la Villa et du Jardin de sir Peter et Lady SMITHERS à Vico Morcote. 

Hôtel Castiglioni à Induno Olona 

11/05 Villa du marquis et de la marquise MEDICI  DI   MARIGNO à Frascarola , guidés par la Comtesse 

Eleonora CICOGNA-MOZZONI 

Villa de cette dernière à BISUSCHIO avec un excellent déjeuner 

Villa della PORTA  BOZZOLO à Casalzuigno 

Villa et jardin du Comte Aldo BASSETTI et de Madame Giorgina VENOSTA à Osmate sur le lac de 

Monate 

12/05 départ pour Cardano di Grandula (avec bagages) et visite de la Villa du Baron Pier-Fausto BAGATTI-

VALSECCHI 

Buffet froid et installation au Grand Hôtel Victoria à Menaggio 

Visite de la Villa VIGONI à Loveno. 

Visite de la Villa CARLOTTA à Tremezzo 

13/05 En bateau pour Varenna, visite de la Villa MONASTERO (propriété de la Provinci di Como)En bateau 

pour Bellagio . Déjeuner au restaurant Florence 

Visite des jardins de la Villa METZI D’ERIL 

Visite de la Villa SERBELLONI (dont nous nous dispensons en raison de la déclivité) 

Retour direct pour Menaggio 

14/05 Lenno. Bateau du Lido di Lenno pour BALBIANELLO, visite des jardins et de la Villa (propriété du 

FAI = National Trust en GB) 

Visite de la Villa « QUIETE » à Tremezzo Comte et Comtesse GOLA ; Collation très appréciée. 

Visite des jardins de la Villa « IL  PIZZO » à Cernobbio Comtesse Raimonda LODIGIANI 

Visite des jardins de la Villa d’Este 

15/05 Départ (avec les bagages) pour Oria. Visite de la Villa Foggazaro Marquis Giuseppe ROI 

Retour en Lorraine via le col ouvert du Gottard ( où AM a fait une chute dans un escalier, dont elle s’est tirée 

indemne miraculeusement ! ) 

 

Excellente ambiance. Visites personnalisées grâce à la connaissance des gens et des choses de René Marsal. Le 

ménage Didier et Nathalie Misler, jeune Pdt de PAJLOR, très efficace et prévenant…Des causeries dans le 

bus, qui ont intéressé les participants (pour moi « La République Cisalpine et Italienne sous 

Bonaparte »…et «  Sommariva, propriétaire de la Villa Carlotta ») 

Ce voyage nous a permis de renforcer nos relations amicales avec les ménages Bertrand, Martin,  Régnier 

,Sudre et Elisabeth Archambaud. notamment 

Notre fille Christine a été unanimement appréciée par sa gentillesse, sa disponibilité et surtout par ses récits de 

l’ aventure de son Château de Vendoire 

 

Nous avons pris l’initiative de réunir les participants pour un pot dinatoire le jeudi 30 juin prochain. 

 

23/05 

A Paris, à l’initiative de Laurent, nous dînons à dix (frères et soeurs et belles-sœurs) au Restaurant BEL 

CANTO, où nous apprécions les chants des serveuses et serveurs, qui sont des professionnels de l’Art 



Lyrique…nous les accompagnons dans la « Barcarole » des Contes d’Hoffmann…et dans le « Happy 

birthday », qui marque mon anniversaire…Je reçois un Magimix Nestlé et une superbe robe de chambre… 

 

 

 

 

24/05 

AM part jusqu’au 27 pour le Gaillardin, où elle suit  une session de « mise en retrait » avec ses amies de 

SEVE. Elles sont trois animatrices, onze stagiaires et quatre intendants…AM revient très satisfaite de son 

séjour. 

Pendant ce temps je m’occupe de l’ISF et de nos premiers dons à la FDF…Je suis également les matchs à 

Rolland-Garros. La chaleur est très élevée (32°) 

Ces derniers jours sont marqués par la campagne pour le Référendum, qui se présente mal pour le OUI, qui 

est contré par les extrémistes de droite et de gauche et par la foule des mécontents des Eurocrates de 

Bruxelles et du Gouvernement…(dont Jacques Pélissier !) On espère un ultime sursaut… ? 

 

Dimanche 29 mai 2005 

Mon anniversaire, La Fête des mères et le Référendum ! ! ! 

Le dernier est une catastrophe avec 54,87% de NON, mais 70% de OUI à Paris et 60% à Nancy ! ! ! Exit 

Raffarin et l’échec de Chirac est cuisant….Les Gaulois vont être la risée de l’Europe ! 

Paul-Daniel, Françoise, Jean-Paul, Patricia, François, Michèle viennent nous entourer pour mon anniversaire 

et …la Fête des Mères… 

 

Du 31/05 au 6/06 nous descendons en wagon-lit T2 sur Toulon, où Eric vient nous prendre avec la Mercédès 

pour nous mener à la Moutte. Temps très agréable . Chantal est arrivée avec Eric et Justine viendra pour le 

W-E. Nous nous baignons sur la plage des Salins et AM va très bien. Quelques restaurants sympa et …chers ! 

Eric a bien transformé son jardin, qui est admirablement fleuri. Fait exceptionnel, nous avons déjeuné chez les 

voisins des Eric les Taylor , qui ont acheté la bergerie de …SOLANGE TROISIER ! ! ! Cette dernière a 

vendu et est partie pour la Normandie avec son « amie » Paulette, où sa propriété aurait brulé il y a un an 

.Retour par bateau sur St Raphaël puis Wagon-lit jusque Nancy. 

 

03/06 

Triste nouvelle de la mort de Gérard PAUL-CAVALIER, qui s’est tué en voiture, suite probablement d’une 

rupture d’anévrisme…son épouse Anne durement touchée à l’épaule et au sternum…Elle a pu quand même 

assister à l’enterrement , qui a eu lieu au Monastère de Jouarre le 10 juin en présence de 85 sœurs 

bénédictines…Toute la famille est évidemment très touchée par cette tragique disparition de ce garçon, 

sympathique, sensible, artiste agé de seulement 63 ans…. 

 

10 – 11/06 

Bénédicte LEBON vient assister avec nous au Congrès annuel de l’UNAFAM à Nancy. 

 

21 – 25/06 

AM le 22/06 chez Jean-Luc ROCHER, qui la rassure et la soulage de ses tensions. La menace de l’opération 

s’éloigne…. 

Paris . Olivier rue des Barres. Très sympa et …envouté par son « grand amour » Fumi ! Fête de la musique 

avec l’orchestre de Xavier place de l’Odéon-Danton…gros succès . Fondation de France participation  aux 

soins palliatifs Valérie Anderegg (52.109 €) Dynamiques collectives Florence Bardot (52.109 €)3 Bourses 

« déclics jeunes » (28.500) Total pour la FDF : 132.718.Pour mieux cibler des actions proposées par Xavier 

nous devons réduire le saupoudrage habituel… 

Déjeuner le 24/06 invités par Jacques Pélissier avec  Christiane Gandouin. Conversation prodigieusement 

intéressante : les Chirac, le non au référendum, Sarkosy,Juppé, Fabius (qui fût  stagiaire en Finistère lorsqu’il 

était à Rennes)…. 

Nous luttons contre la chaleur caniculaire. 

 



 

29/06 

Arrivée de Marine et Adrien, qui viennent à Nancy jusqu’à la Fête de Famille organisée par Cath. Nous leur 

faisons visiter la Place Stanislas. 

 

30/06 

Grosse journée en raison de la réception des participants au voyage du lac de Côme, qui viennent à partir de 

16h..Christine est arrivée à midi .On échange les photos et on passe les films de Didier DISLER et les 

miens…Le buffet italien, que nous avons préparé se révèle excessif…1 champagne seulement et des jus de 

fruits et ice-tee ;…Trois plateaux (parme, saucisson, fromage) eussent été suffisants au lieu de …neuf ! ! ! les 

cuillérées de melon ont eu du succès ainsi que les cressins au sésame …Nous étions finalement une trentaine. 

Chantal arrive ce soir avec Olivier et Myriam. 

 

1
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/07 

Arrivée des Eric, qui vont au Novotel. Les Xavier, avec Victor, nous rejoignent au Restaurant Muller où nous 

dégustons une quiche avec dix Charoy, que nous invitons…Bonne ambiance. 

 

02/07 

Buffet au  109 rue de la Côte pour nos enfants et petits enfants (sauf les Laurent, qui arriveront directement à 

Bouxières). J’en profite pour remettre les coffrets de mes archives filmées de la famille Gérard (1950 :notre 

mariage et 1962 / 1987) aux quatre enfants présents. 

A 17h nous gagnons « les Dames Chanoinesses », où Cath reçoit tous les membres de la famille (à l’exception 

de Sophie, de Pierre, de Guillaume en Chine, de Louis à Boston et de Mathieu en Australie) Philippe arrive 

avec Elisabeth et François avec sa femme, Jacques avec Claire et Stéphane, Clément, Damien et l’adorable 

Marie-Laétitia…Les Michel arrivent à leur tour (Isabelle a été accueillir Yseult, qui hésitait à l ‘entrée ! ! !) Tout 

se passe très bien…Visite de la Chapelle selon le désir de Philippe…au souper le Bénédicité par Paul et à la fin 

du repas excellente allocution de Jacques rendant hommage au courage de Philippe, à la sollicitude de ses 

parents et à la démarche si chaleureuse de Catherine, qui a voulu et préparé cette rencontre depuis deux ans ! 

…Feu d’artifice et soirée dansante pour les jeunes. 

Le lendemain rendez-vous Place Stanislas, visite du Musée des Bx Arts et buffet champêtre à Bouxières, très 

décontracté et affectueux…Jacques a été parfait, tourné vers l’avenir, et Catherine admirable en tous points…. 

Notre branche ressent une impression nouvelle de légèreté et de décompression…après ces neuf années de 

séparation ! ! ! 

 

06/07 

Ce jour le CIO depuis Singapour  nous apprend que Londres a été préféré à Paris pour les jeux olympiques 

de 2012 ….Immense déception et sentiment d’injustice chez les français de tous bords…. 

 

07/07 

Ce matin 4 attentats dans le métro et un bus à Londres ont causé la mort de plus de 50 personnes et les 

blessures de plus de 300….Al Quaïda est responsable 

Nous sommes d’autant plus concernés que Chantal, Olivier et Myriam sont arrivés dans la Capitale 

britannique le 5 au soir…Heureusement ils ne sont pas concernés et…continuent courageusement leur voyage 

en GB. 

Laurent est à Avignon pour le Festival. Il joue au Théatre de la Luna (138 places) une pièce de Jean Tardieu : 

« Je t’avais dit, tu m’avais dit »…Il y a 730 spectacles par jour ! ! 

Christine, à Paris, souffre de troubles urinaires, qui nous inquiètent… 

Les Eric sont à La Trinité pour quelques jours… 

 

12/07 

La Lauriane accueillis par Diane…les enfants en bonne forme…AM taille dans le jardin. 

 

13/07 

Nous partons pour Crans. 



 

27/07 

Repos…un peu obligé en raison des douleurs à la jambe droite de AM et d’un point douloureux entre L4 et 

L5 pour moi. Plus de golf provisoirement ! ! !mais la marche est bonne …Nous en profitons avec les Eric, qui 

restent jusqu’à la fin du mois. Ils sont en bonne forme. Eric a maigri de cinq kilos , Justine va bien ainsi que 

ses deux charmantes filles. Ballades Zittoret et glacier d’Aletsch que nous découvrons avec une 

accompagnatrice-écolo Catherine Roumailler-Emery… 

Chantal à Mont-de-Marsan va avancer son arrivée à Crans au 3/08 et n’ira pas à Vendoire, où sa sœur doit se 

morfondre dans la chaleur ! ! 

Les cinq Xavier sont partis le 26/07 pour les USA, où ils vont pérégriner jusqu’au 28/08. On pourra les suivre 

grâce à internet 

Quant à Laurent il achève son théatre à Avignon. Il y est très heureux dans la pièce « Je t’avais dit, tu m’avais 

dit » de Jean TARDIEU, mise en scène par Christophe LUTHRINGER. Ils ont beaucoup de succès au 

Théatre de la Luna (140 places) plein tous les soirs (Il y a 760 spectacles chaque jour à ce festival ! ! !). 

Pendant ce temps Diane est à la Lauriane avec ses trois enfants…Ils vont partir début août pour La Moutte, 

invités par les Eric, puis ils viendront à Crans. 

Sur le plan international, nouvel attentat à Londres, mais sans blessés ! ! ! Tous les pays sont concernés par le 

terrorisme et semblent vouloir conjuguer leurs efforts pour le combattre. 

 

03/08 

Les Eric nous ont quittés après un excellent séjour pour eux et pour nous 

Chantal les remplace, arrivant ce matin de Mont-de-Marsan. Elle va bien (à part quelques problèmes 

dentaires  ).Myriam est à Pau en attendant de partir aux Antilles avec une amie, dont la mère est hôtesse de 

l’air Olivier à Noisy et Mathieu toujours heureux de Sydney. 

En venant, par hasard, au Grand Golf chercher le vélo féminin, que nous avons acheté pour Justine ( et les 

occupantes du GG), le téléphone sonne (il est 19 heures)  Xavier au bout du fil..Ils sont en voiture entre 

Orlando et Savannah…Ils sortent de Disneyland…les enfants sont fatigués…Ils sont heureux de leur voyage.. 

Nous recevons  leurs nouvelles grâce au « blog » créé par Xavier sur internet. 

 

Du mardi 9/8 au vendredi 12/8 nous faisons les trains de glacier avec AM et Chantal. 

Le 9 Viège à St Moritz via Brigue, Andermatt, Disentis, Reichenau, Thusis, Filisur, Bever, Samedan , St 

Moritz…7h30 plus de 291 ponts, 91 tunnels et le col de l’Oberalp, culminant à 2.033 m 

Le 10 repos forcé à St Moritz les trains de retour étant complets ? Nous en profitons pour faire le tour du lac 

avant de regagner notre sympathique Hôtel « Languard » 

Le 11 départ sur le Glacier Express, que nous quittons à Andermatt. Gochenen et Fluelen et embarquement 

sur le « Luzern », bateau à aubes datant de 1928…Trois heures et demie pour débarquer à Lucerne…Nous 

gagnons en taxi l’Hôtel Pickwick…entiérement automatisé et donnant sur le fleuve Reuss sortant du Lac des 

Quatre Cantons. Nous dinons agréablement sur une petite place… 

Le 12 nous embarquons sur le Golden Pass Line à destination d’Interlaken, de Zweisimmen oû nous passons 

sur le dernier wagon style ancien jusqu’à Sannenmöser, où nous faisons une halte du « souvenir »…à l’Hôtel 

Schweizerhof, où les petits-fils des grands parents, que nous avons connus…il y a 55 ans nous recoivent…AM 

apprécie cet Hôtel très calme et accueillant…Retour via Montreux et Sierre. 

Conclusion : Voyage très intéressant  mais l’impression « glacier » serait plus forte en hiver…Les durées des 

trajets sont éprouvantes (22h45 en trois jours ! !)…moins de fatigue si le voyage était  sur 5 jours avec un arrêt à 

Lucerne. 

 

13/08 

Au lendemain de notre retour, je me trouve affligé d’un abcès dentaire, qui nécessite l’intervention d’urgence 

du Dr Tellols…mais je passe une nuit affreuse jusqu’au dimanche 14/8…Grâce à l’initiative d’AM je peux 

recevoir la pénicilline par Joëlle Bagnoud et nouvelle intervention de Tellols à 16h30…Enfin je retrouve un 

peu de mieux le 15/8…. 

Nous ne pouvons revoir Philippe, qui est reparti pour le Cap Ferret avec le ménage de François. 

 

16/08 



Chez Laurent Clivaz et AG des Grds Prés…sans problème particulier. 

 

17/08 

Plan Mayen…Vermala…Les Menuires et Télécabine jusqu’Les Violettes…Chez Julot et descente par le 

Colorado et….La piste nationale (erreur en raison de la pente ! !) J’évite une chute de peu.. 

Arrivée des Laurent venant de La Moute. 

 

18/08 

Rencontre des Séniors de Crans, avec les Séniors de Domaine Impérial et de Maison Blanche. .Nous sommes 

20 conduit par Bernard EMERY, le nouveau Président, qui me comble d’attentions….Après compétition avec 

deux sympathiques collègues, diner offert par le Club..A ma grande surprise avant d’annoncer les résultats le 

Pdt des Séniors invitants fait mention à l’assistance de la présence d’un sénior de 85 ans, Français de surcroît, 

qui a fait le parcours…Il me remet un prix et me congratule pendant que les applaudissements crépitent je ne 

peux que faire part de ma surprise, de ma confusion et de ma joie de cet hommage, qui me comble…. 

 

19/08 

Les Entretiens du Château nous amènent au Monastère de Géronde. Présentation par la Supérieure et Sœur 

Bénédicte, historienne, et conférence un peu longue et inaudible par un professeur de 

Lausanne….heureusement suivie par la visite – impressionnante – des caves de la maison Rouvinez. 

.. .dégustation de vins  et notamment de notre Pinot Noir 2003 (dont je commande dès le lendemain 96 

bouteilles !) De sympathiques délocalisés Mr et Mme Huet nous ramènent aux Grands Prés. 

 

21/08 

Départ de Chantal pour le Jura chez les Siegwald. Arrivée de Françoise WGD 

 

 

22/08 

Départ d’Olivier, qui a passé un bon séjour et fait beaucoup de practice, à défaut de parcours en raison du 

mauvais temps.. Nous déjeunons à la Dent Blanche invités par Françoise Axelroud avec M° Pittloup, les Jean 

de Raemy et le frère et la belle sœur de Françoise…La sonorité de la salle gène la compréhension…M° 

Pittloup charme AM par sa causerie 

 

01 – 04/09 

Open de Crans par un temps superbe. Xavier, Eric et Mathieu sont venus et profitent des exploits des 

pros…Sergio GARCIA l’emporte avec –15 et quelques eagles surprenant…Van de Velde a déçu après être 3
ème

 

le 2
ème

 jour…Remeuzy annihilé…parmi les français Cévaer fût le seul valable…. 

 

2/09/05 

AM voulant prendre de ses nouvelles apprend par la femme de ménage le décès ce matin de Geneviève 

COURTECUISSE …Nous rentrons le 07/09 pour assister à ses obsèques à la Collégiale de Montmorency, où 

nous revoyons Annie (qui l’a assistée jusqu’à son dernier jour) Bernard et Renée Thiébault, Jacqueline 

Lequeux, Jacques et Denise Pecnard, Jean et Danièle Clément…les Marcq…Jean et sa nombreuse famille sont 

très unis autour de la dépouille de Geneviève…Jean est apparemment bouleversé… 

 

Crans, où nous sommes restés deux mois s’est dans l’ensemble bien déroulé. Nous avons reçus nos ménages 

les uns après les autres à l’exception des Xavier qui ont parcouru les US durant 5 semaines. Ils ont 

heureusement échappé aux terribles cyclones et inondations , qui ont dévasté la Floride et surtout New-

Orléans et la Louisiane 

 

06/09 

Jacques CHIRAC a été hospitalisé au Val-de-Grace pour un malaise cérébral léger, portant sur la  vision… 

 

18/09 



Compétition Douilhet  avec AM. Nous jouons avec Marie-France ALNOT (psychiatre retraitée) et Annie 

SCHAF (avocate). AM joue très bien et moi …lamentablement. . Nous faisons quand même 28 en stableford ; 

 

22/09 

Chez Chantal, visite de la maison qu’elle souhaite acheter dans le lotissement de « la Tuilerie » à Noisy-le-Roi, 

domaine de 48 hectares, la maison en question est sur un terrain de 2.280 m2…Maison en excellent état avec 

une piscine…Chantal est très décidée et deviendra ainsi propriétaire au lieu de payer un loyer de 3.500 € par 

mois dans son logement actuel. C’est un peu cher (1,4 M€) mais ne perdra pas de valeur. Chantal, qui a 

toujours été médiocrement logée, trouvera enfin un standing immobilier à l’égal de ses frères…et sœur ! ! 

 

 

24/09 

A Paris je reçois un coup de téléphone de Jean-Marc, le cuisinier du Golf, qui m’annonce qu’il est mis à pied 

et qu’une instance de licenciement est engagée contre lui. On lui reproche des paiements en espèces lors d’un 

mariage récent…Du coup toute la sympathique équipe disparaît (Corinne et Martine)…et notre compétition du 

6 octobre apparaît bien compromise ! 

Golf à Chantilly avec Xavier et ses deux garçons…Scramble à deux Xav + Victor et Daddy + 

Adrien…Excellente partie 

 

25/09 

Déjeuner chez Fabienne, qui a une nouvelle coiffure…très courte ! Elle réalise un très joli service en faïence 

pour Laurent et Diane…On voit les photos des US prises par Xavier et Marine (Fabienne s’est fait piquer son 

appareil à NY avec …600 photos ! ! !) 

 

27/09 

Au golf d’Aingeray, émotion en raison de l’affaire Jean-Marc. L’opinion est très divisée…On savait depuis 

longtemps qu’il « magouillait »…Christian Alain, Capitaine des Séniors, m’incite à reporter notre compétition, 

malgré les pressions du Pdt Sylvain, qui voudrait me voir prendre un traiteur pour notre choucroute 

traditionnelle..Je fais valoir que j’avais un devis de J-M, qui devait faire le repas pour la 11ème année 

consécutive, que nous étions tout à fait satisfaits de sa collaboration…et qu’indépendamment de l’aspect 

juridique, il y a pour nous un problème « humain », qui ne nous incite pas à maintenir notre compétition, qui 

sera reportée à une période plus apaisée. 

 

29/09 

Nous déjeunons à dix à l’Auberge aux Cocottes à Villers-St Etienne ! ! ! en attendant que le restaurant 

d’Aingeray redevienne convenable ! ! 

 

30/09 

Journée sur « l’enfant au XVIII° siècle » au Musée. Occasion de revoir Dominique ERIGNAC , Claude 

PETRY. Cath était la maitresse de maison… 

 

1
er

/10 

Bonne nouvelle de Laurent, qui a été retenu pour un film de TF1, où il donnera la réplique à ….Bernard 

TAPIE ! (comme ce dernier vient de faire condamner le Crédit Lyonnais à lui verser 135 Millions d’€, il sera 

de bonne humeur !) 

Quant à Eric , il espère entrer dans une commission du MEDEF. 

Enfin, Jacques SEYDOUX pourrait devenir Ambassadeur de Monaco à Paris (en remplacement d’Orsetti ?), 

car il a rendu de grands services au nouveau Directeur de Cabinet d’Albert de Monaco. 

 

3/10 

Diner chez Jean-Paul et Patricia avec les PDG et les François. Ils racontent leurs voyages en camping-car… 

 

 

4/10 



Diner chez nous à l’occasion de la venue de Jean Gouvy (que nous n’avons pas décommandé !) Jeanne-

Françoise Cauwe, les Poussot, les Guerrier Dumas,les Bertrand de Mn et Marie-France…Cuisine par 

Baujana… 

 

5/10 

Après golf avec Jean G, diner chez Jacqueline P toujours aussi accueillante 

 

Du 6/10 au 11/10 

Chez Eric à la Moutte avec Chantal. Temps superbe dont nous profitons pour des bains dont AM se régale. 

Nous voyons les vieux gréments depuis les vedettes vertes et depuis le bateau loué par Eric. On retrouve les 

Xavier et leurs amis sur un bateau dans la baie des caroubiers…On retrouve les Christian BZ à la Moutte et à 

déjeuner sur la plage des Salins. Ils racontent leur vie à Londres. Les trois enfants (Isaure, Stanislas et Alice) 

sont charmants. Impression que leur choix de Londres (320.000 français ! !) a été judicieux et qu’ils viennent 

très facilement en France (Paris, La Sologne et La Moutte)…Notre aller et retour s’est fait en T2 Ncy – St 

Raphaël et en Bus St Raphaël – St Tropez…Solution satisfaisante. 

 

14-15/10/05 

Nos 55 ans de mariage…après vélo en Forêt de Haye, nous partons , par un temps splendide, pour Reichstett, 

où nous logeons à l’Hôtel « Aigle d’Or », ménage Jung très sympa. Diner au restaurant « l’Orchidée » pour 

notre anniversaire de 55 ans de mariage (trois téléphones des garçons, des pensées de Chantal et….un silence 

éloquent de Christine ! ! !) . Le lendemain anniversaire des 20 ans de SEVE ALSACE à Eckwersheim, accueil 

à la salle paroissiale et célébration au temple voisin. Pastorette Dana Cérès, qui danse pour mimer le « grain 

de blé ». AM retrouve de nombreuses amies d’Alsace, notamment les Mellon, Siegwald, Fucher, Mauer 

etc…Très bonne ambiance. Nous communions avec les protestants…Buffet et animations préparées par Henri 

Mellon, qui est parfait…La soirée se termine au restaurant « La Tocante », où nous mangeons force 

Flammenküches…Retour le lendemain, après promenade le long du Canal de la Marne au Rhin, par la A4 

vers Metz (où nous mangeons une raie au beurre noir, offrons un sorbet à un brave juif de 92 ans (Mr Maus), 

qui est bien seul et …échappons de peu à un PV par la Police Municipale….AM a finalement bien supporté le 

trajet en voiture. La BMW a été à la hauteur. 

 

21/10 

Nous sommes à Paris pour deux semaines jusqu’au 7 novembre ! repos et visites en province sont au 

programme… 

 

24/10 

Chantal nous quitte pour la Clinique de Turin, où elle doit subir une intervention de réduction de sa 

poitrine… 

 

25/10 

Tout se passe au mieux et Chantal sortira le 26 à 11H ! !pour passer rue des Barres et aller chez 

Conception …elle dit ne pas souffrir ! 

 

26/10 

AM part à Macon et Sigy-le-Chatel et Corcelle pour revoir sa cheftaine Colette Daum 

Laurent vient déjeuner et me raconte ses projets et aventures (notamment avec Tapie ) C’est positif…Il devait 

me conduire au Chesnais, mais sa voiture, garée devant notre entrée de parking, a été mise en fourrière ! ! ! 

(coût 136 € + l’amende ) …Je dois donc me rendre en bus, train et re-bus à la Résidence Hotélia, oû je rends 

visite à Nanon, veuve Majorelle, remariée à Mr Cibert, ami d’enfance, qui avait épousé sa cousine germaine 

avec laquelle il avait eu 7 enfants…Elle a vécu avec lui pendant 18 ans à Lyon. Elle est dans cette résidence 

depuis 7 ans…elle est rentrée à 93 ans et a fêté ses 100 ans, chez un neveu à Rueil-Malmaison, en juin dernier. 

Nous nous sommes reconnus, alors que nous ne nous étions pas revus depuis 1940…Elle se souvient que 

j’avais été dans sa voiture, alors que maman emmenait Tititte, Etienne et Eugénie (la femme de chambre)  Elle 

a une excellente mémoire…sa nièce Annette, qui est à Stockolm…Elle s’intéresse à notre famille, à AM et nos 

enfants, nos voyages…Jean Majorelle s’est tué en voiture en allant au golf d’Aingeray en 1972 Elle s’est 



remariée et a vécu 18 ans avec Mr Cibert à Lyon. Ici, tous ses amis sont morts, elle ne descend plus de sa 

chambre, où elle ne s’ennuie pas…mais elle en a assez ! ! !Des paroles très aimables pour ma mère…la santé 

d’Etienne …Je la quitte après une heure d’entretien…. 

AM rentre de Macon. Sa Cheftaine Colette Daum, 82 ans, l’a reconnue par son sourire ! Evocation de ses 

souvenirs de scoutisme, de camps,d’AM Burguet-Delestre…Elle fatigue très vite…elle fumait beaucoup et a eu 

des problèmes pulmonaires…AM est contente de cette rencontre mais qui laisse une impression 

d’amertume….. 

 

29/10 

Chez Laurent avec Christine…Laurent raconte ses débuts avec Bernard TAPIE, dans la série Commissaire 

Valence sur TF1…Enfant gâté mais avec une formidable présence… 

 

30/10 

Après déjeuner rue des Barres, nous menons Marine et ses deux amies (Eglantine et une libanaise) au Théâtre 

Edouard VII, voir « Les amitiés sincères » avec  Bernard MURAT et Michel LOEBB…Excellents acteurs et 

pièce très amusante… 

 

1/11 

A déjeuner les Caujolle avec Jacques Pélissier…Ils sympathisent avec les souvenirs des Sarrault. 

 

2/11 

Au Vésinet chez les Lagache avec Jean Gouvy. Henri est très impotent mais toujours présent. Suzanne nous 

reçoit avec son grand cœur habituel. 

 

3/11 

Conseil de famille. Nous abordons les problèmes patrimoniaux…L’année 2005 sera bonne. Anniversaire de 

FG-INVEST, qui se révèle une heureuse idée d’Eric. 

 

04/11 

TGV pour le Croisic. Retrouvons à Nantes Marie-France SERRES et devant son portail Jean-Gabriel, bien 

amaigri et courbé. Nous nous efforçons de le détendre et de l’encourager. Nous y réussissons un peu grâce à 

l’aide de Marie-France. Tour de jardin, les poules…Beaucoup parlé du passé, de la Nouvelle 

Calédonie…soupé et couché au manoir. Le quittons le lendemain avec promesse de revenir en mai 2006 ! 

 

 

 

 

05/11 

Arrêt chez les Chatelin. Visite d’un Musée et dîner sympa avec Totte et Colette. Beaucoup parlé généalogie . 

Yves a fait des documents remarquables à ce sujet. Nous rentrons à Nancy le dimanche via Paris. 

 

08/11 

AM passe la journée en  recollection SEVE à la Colline de SION-VAUDEMONT 

 

10/11 

Groupe de travail Patrimoine à l’Hôtel de Ville sous la direction de René Grandjean. Place Stanislas (118 pots 

à feu)... 

 

11/11 

Préfecture réception par le Préfet Claude BALAND …revu Anne-Marie Quenette          avocate à Toul avec 

laquelle AM reprendra contact le lendemain. 

 

12/11 



AG du Golf…Le Président fait passer toutes les résolutions sans problèmes .Vincent Ponelle  quitte le 

comité…Je demande au Pdt d’annoncer la reprise de notre compétition ce qui nous vaut quelques 

applaudissements…malgré l’affaire du restaurant, tout baigne ! ! ! 

 

14/11 

AM déjeune chez Mme Rauber pour l’AFNI…AG SOGILOR : Dorbais laisse la place à Mr DEVOS…Il est 

convenu que Château prendra la présidence du Conseil Syndical l’année prochaine. 

 

15/11 

A Paris remise de la médaille d’or du Travail à Danièle chez Desfossé…Maurice Druon, Bébéar, Wiltzer (qui 

me reconnaît) Gandois, Raboin Mstre DOM-TOM…. 

Le congrès du CP est annulé en raison des circonstances (30.000 voitures brulées dans les banlieues, 

nombreux équipements publics saccagés….les Préfets doivent rester à leur poste ! 

 

17/11 

Déjeuner à Deschanel avec Philippe et Elisabeth…Il ne va pas mal, toujours souriant…Elisa s’active …on parle 

des enfants de Sophie et de Pierre… 

Chantal a recommencé à boire…suite opérations, déménagement, solitude …Nous appelons le Dr CUCHE… 

et je demande à Chantal de l’appeler aussitôt…Elle suivra et retournera aux AA… 

 

24/11 

Eric tente aujourd’hui de créer une section de Science-Po Marine…sa persévérance sera récompensée ! 

Après le déjeuner au golf pour l’anniversaire, nous allons au Zénith . Valse de l’Empereur par un orchestre 

hongrois…nous valsons avec AM…Le soir diner chez les BORTOLI. 

 

27/11 

« merci Mademoiselle », court métrage de Laurent passe à TV5 

 

 

 

 

28-29/11 

Nous recevons et hébergeons le Père BENOIT, convié à Nancy par SEVE.Agé de 83 ans, prêtre ouvrier, 

déporté STO, il est assez peu conformiste et a eu des problèmes avec sa hiérarchie,(ce qui nous rapproche ! ) 

mais il ne pourra se consacrer uniquement au Mouvement, car il a d’autres engagements. 

 

3/12 

Xavier et Fabienne vont à Nantes et revoir « de vrais amis » (dixit Xavier). Nous sommes inquiets pour ses 

oreilles. 

AM invite impromptu Anne-Marie QUENETTE à déjeuner. Nous sympathisons et évoquons des souvenirs 

notamment de mon beau-père, pour lequel elle avait une grande admiration . 

 

6/12 

Ce matin  AM appelle chez Eric et tombe sur Lola, très émue, « mes parents sont partis, mes parents m’ont 

perdue (sic) »…en fait quelques minutes d’absence de Justine devant conduire Anouchka à l’école. … 

Diner chez Jeanne-Françoise CAUWE (son premier depuis le décès de son époux), avec les GUERRIER de 

DUMAS,(lui très intéressé par nos aventures préfectorales) les de BAZELAIRE, les Jean VADOT, Elisabeth 

ARCHAMBAULT 

 

7/12 

Déjeuner à Seichamps chez François et Michèle avec les PDG. Le ménage est en bonne forme et nous 

apprécions leur nouvel aménagement de salon salle à manger…le sabre de mon père (chasseur à cheval) est 

pendu au mur… 



Le soir messe au couvent pour SEVE et pique-nique. Je suis le seul mâle avec Gérard BAUDOIN.ambiance 

sympa. Notre participation au voyage en Terre Sainte est appréciée. 

 

8/12 

Déjeuner chez Jacqueline RITTER avec les PDG et Jean-Marie et Christiane BERTRAND. 

 

10/12 

A la Lauriane avec les Xavier au complet. Excellent déjeuner  dans un cadre raffiné, qui remplace Noël, les 

Laurent ne venant pas à Crans.Laurent nous conduit chez Chantal où se trouve Christine. Diner et coucher. 

Visite de la nouvelle maison aux Tuileries. Chantal est bien et s’organise au mieux. Myriam la seconde avec 

gentillesse. Le déménagement est prévu pour les 17 et 18 décembre, l’acte étant signé le 16/12.Le 11 au soir 

arrive de Birmingham Mathieu, très satisfait de son séjour britannique et qui repart aussitôt pour Clermont.. 

 

13/12 

Congrès du CP à l’Ecole Militaire. Le discours de SARKOSY est remplacé par une intervention portant 

surtout sur les derniers événements des banlieues : 25 jours où l’on a frisé la catastrophe. L’Etat a tenu le coup 

et les services ont travaillé ensemble, 3000 arrestations et 900 inculpations…Pour la CP, il préconise de tenir 

compte du mérite, de donner au conjoint sa place officielle, Il termine en constatant que le temps passe vite et 

fait allusion à …2007 ! ! 

 

14 et 15/12 

Examens médicaux prescrits ^par JF MASSON : 105 bd Malesherbes Scanner coloscopie virtuelle (qui a 

nécessité une préparation astreignante) avec à la suite des spasmes désagréables dus à l’insufflation d’air dans 

le gros intestin, Echographie des reins, de la vessie et de la prostate, et Doppler des artères maxillo-faciales et 

des membres inférieurs . 

Résultats : coloscopie inconnus (deux petits kystes au foie mais sans gravité, petit anévrisme de l’artère 

abdominale, grosse prostate) pour le reste tout va bien. 

 

16/12 

Eric nous alerte sur la situation très déficitaire de Laurent. Nous voyons ce dernier qui reconnaît  être dans le 

rouge depuis plusieurs mois. Il invoque des imprévus et les charges de plus en plus lourdes de sa propriété. 

AM consulte J.GETTEN…Eric propose, compte tenu des bons résultats de 2005 de faire bénéficier chaque 

enfant de 180.000.€ en 2006, versés par allocation mensuelle de 11.000 € + 50.000 € versés en trois fois pour 

les impôts. Pour Laurent 

Nous pensons que Xavier devrait lui racheter ses capdev ,qu’il lui a fait souscrire avec excès. et concrétiser les 

versements Zip, Diora etc… 

 

17/12 

Sommes à Crans avec Christine. belle neige, -5, Chantal très heureuse d’entrer dans sa nouvelle maison. 

 

30/12/05 

A Crans. Les Eric aux Grands Prés + Christine, Les Xavier avec Brigitte et vincent aux Grand Golf. Beau 

temps mais manque de neige, d’où danger des pistes. La première victime est Adrien qui se fracture la 

clavicule droite dans l’Arnouvas. il est courageux et doit renoncer à pratiquer cette glisse qu’il adore ! Le ski de 

fond remplace le ski alpin. Xavier suit un traitement pour son oreille…Nous apprécions la présence des petits 

enfants , qui sont très sympa. AM souffre de ses organes et peut se soigner grâce aux indications de Fabienne 

en attendant de voir sa Gynéco à Paris ;  Je reçois mon analyse de coloscopie , qui est normale. Chantal, après 

son emménagement dans sa nouvelle maison, est partie à Mont de Marsan , où elle a passé les fêtes avec ses 

amis de là-bas.(Danièle, de Guitard, Spoëry, etc…) 

Le Comité de gestion travaille assidûment pour régler la situation critique de Laurent et prévoir la distribution 

d’une partie de la performance 2005 (17%) aux « actionnaires ». Heureusement les résultats de cette année 

sont bons ! Merci à nos gestionnaires Xavier et Eric. Nous avons reçu Philippe aux Grands Prés le jour de 

Noël avec Xavier Eric et Christine. Il a vu des films anciens à la Sirène en 1969…Il comprend bien mais son 



expression est toujours aussi difficile à saisir. Il a été à la messe de minuit et a fait  un réveillon gastronomique 

préparé par son fidèle cuisinier Louis ! 

 

01/01/2006 

Nous marquons la nouvelle année en soulignant les points de 2005 : en positif les retrouvailles des 2 et3 juillet, 

la meilleure santé d’AM, celle de Chantal qui s’est bien consolidée lui permettant de déménager dans une 

superbe résidence, ses enfants évoluent bien ; Christine plus disponible à présent que les gros travaux de son 

château sont terminés, les Xavier en pleine forme : gros travailleur on lui doit la performance du patrimoine, 

sa femme poursuit son activité de porcelaine, les enfants en tête pour leurs études, les Eric sont bien : Eric 

s’adapte à ses nouvelles fonctions de DrGal FGInvest, Justine s’occupe bien de ses deux filles Laurent travaille 

beaucoup mais son inactivité théâtrale lui pèse en fin d’année. Diane se consacre à ses trois enfants, qui ne 

sont pas toujours paisibles…Enfin pour ma part mes analyses sont satisfaisantes. 

La gestion financière a été bonne avec une performance de +13% du patrimoine, dont 17% seront versés aux 

actionnaires ! ! ! 

Sur un plan général malgré les émeutes des banlieues la situation aurait tendance à évoluer favorablement ;Au 

plan international échec du référendum sur l’Europe mais arrivée de la Chancelière allemande Angéla 

MERQUEL qui est encourageante. Toujours le terrorisme menaçant. 

Sur le plan négatif : notre inquiétude pour la santé de notre Xavier, qui souffre du coléstéatome de son oreille 

droite…Philippe malgré son courage ne remonte que difficilement la pente, Nous l’avons à nouveau reçu aux 

Grands Prés le 1
er

 janvier avec son aide soignante. Il paraît qu’il écrit de la main gauche des pages entières…Il 

comprend tout. Il semble heureux de nous voir. 
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Grands Prés le 1
er
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comprend tout. Il semble heureux de nous voir. 

 

11 01 

Retour de Crans , où nous avons passé un séjour agréable, grâce à un temps superbe et à la présence de nos 

enfants les Xavier et les Eric. Christine a apprécié les Grands Prés…Beaucoup de ski de fond pour les Xavier 

en raison du manque de neige (qui a causé la fracture de la clavicule droite d’Adrien)…les Eric ont bien profité 

des pistes au-dessus…pendant que leurs parents se sont contentés des pistes du golf, où la neige était 

satisfaisante ! ! 

 

13 01 



Conseil de famille avec les cinq enfants. Les 20% de la performance 2005 vont permettre de donner à nos 

enfants des mensualités très confortables- et notamment de sortir Laurent de sa déplorable situation financière 

– 200.000 €. Espérons qu’il sauront gérer et économiser pour faire face à l’avenir. FG Invest s’est révélé une 

heureuse innovation. On y voit plus clair sur le niveau de notre patrimoine familial. 

Le notaire Christian LEFEBVRE vient faire signer l’acte de donation correspondant à cette donation. 

 

14 01 

RV avec le DR MASSON, dont je sors tout à fait conforté sur ma santé ! ! J’ai beaucoup de chance ! ! 

 

 

 

15 01 

Chez Chantal avec ses trois enfants dans cette magnifique demeure, que les garçons ont aidé pour 

l’aménagement intérieur. 

 

17 01 

Retour à Nancy après un mois d’absence ! AM déprime comme d’habitude ! Nous dînons avec les 

POUSSOT chez les Jacques VADOT et chez Monique BERVEILLER 

 

19 01 

AM reçoit les 15  animatrices des équipes SEVE de Nancy. Son moral est meilleur. 

 

22/01 

Thé chez PD et Françoise avec leurs amis du quartier. Beaucoup parlé avec Monique 

LAVENTURE….Danielle FEVRIER, devenue richissime (elle était l’amie du châtelin de Thoiry) est morte 

d’un cancer il y a au moins dix ans ! 

Le Hamas remporte les élections en Palestine. Le Fatah d’Arafat, inéfficace et corrompu est battu…Que va-t-il 

sortir de tout cela ? 

 

26/01 

Eric et Justine partent aujourd’hui pour l’Ile de Marguerita au Vénézuela à l’Hôtel Paradise Windsurf….où 

Eric va pouvoir s’exprimer sur sa planche jusqu’au 5 février pendant que Justine lira sur la plage en se 

bronzant ! ! ! Les dernières volontés d’Eric : Il lègue sa maison à son frère Xavier à qui il confie ses enfants, et 

ses parents peuvent user de « La Moutte » à leur gré ! ! ! Quel bon fils ! 

 

27/01 

Nous nous  faisons du souci pour Xavier, qui devrait être opéré de son oreille le 9 mars. Nous voudrions qu’il 

fasse un contrôle préalable à Lausanne. 

AM reçoit au thé Claude et Micheline COULAIS, Christiane RAUBER, Jacqueline POUSSOT….On parle 

de l’AFNI…Claude, bien que très taciturne, suit les conversations et de temps en temps il place un mot 

toujours judicieux ! 

 

28/01 

Nous voyons avec AM deux films anglais, que nous apprécions énormément ; « Pride and préjudice » et « les 

Dames de Cornouailes »…Excellent jeu des acteurs, beaucoup de finesse et sensibilité, merveilleux décors…et 

surtout : pas de violence et de sexe ! ! ! Ce soir diner choucroute à Bouxières avec Cath, Paul VERT et Marie-

Astrid.. Cette dernière nous montre le cerf naturalisé, un 12 cors, qu’elle a tué à La Bassies…. 

 

30 janvier 

Diner Rotary pour les projections de Philippe DELESTRE sur l’année 2005. AM est à la droite du Préfet 

Claude BALLAND, qui se livre un peu sur ses souvenirs de carrière. Je lui raconte l’épisode de Jacques 

GERAULT (aujourd’hui Dr-Adjt du Cab du Mstre d’Etat) lors de la visite de F MITTERAND en Limousin. 

 

2 février 



Antoine COURTECUISSE nous apprend le malaise de Jean, le 30 janvier,  qui a nécessité son transfert par le 

SAMU à l’Hôpital Beaujon à Clichy, où il est en coma artificiel. 

 

 

 

 

7 février 

Arrivés à Crans avec Marie. La journée contre le CPE (contrat premier emploi) ne réunit que 400.000 

manifestants  au lieu  du million habituel…VILLEPIN va-t-il réussir ? 

 

14 février 

A Crans avec Christine, les Eric et les Laurent…Beau temps , bon ski pour les grands et les enfants…AM 

organise tout avec maîtrise, je suis handicapé par une trachéïte tenace. Les nouvelles de Chantal (qui héberge 

Marie-Laetitia à Mt de Mrs) et des Xavier (à St Domingue) sont bonnes 

 

15 février 

Il neige abondamment, ce qui est bon pour les pistes. 

 

21 février 

Mathieu nous quitte. Après 4 jours de neige et un jour de tempête, il a pu faire une journée de ski bien 

remplie. Il est en pleine forme et très serviable. 

 

22 février 

Après le départ de Christine, qui a bien profité de son séjour (en achetant des porcelaines de Maissen au gala 

des antiquaires), nous voici enfin seuls et nous récupérons dans le calme des Grands Prés. Visite, pour voir, de 

l’appartement BERNHEIN au Grand Golf, 332 m2, d’un luxe inouï mais un peu lourd…le prix demandé est 

stupéfiant : 6,7 millions de CHF !!! complètement fou selon l’opinion de Gérard BONVIN, qui nous a fait 

visiter. 

Dîner improvisé par Mme ORSINI, notre voisine de palier, fille de Mr et Mme Antoine BERNHEIN. Ces 

derniers sont au repas, très simple (lazagnes). Beaucoup parlé notamment de Philippe. Lui voit à Rome tous 

les Cardinaux (dont Lustiger et Poupard). Il dirige une importante Sté Italienne. Ils sont délocalisés. Les 

parents à Venise et la fille à Rome. Il craint par-dessus tout l’invasion des Islamistes en France dans les vingt 

ans à venir. 

 

4 mars 

Paris, à déjeuner les Xavier, Chantal et Myriam. (Cette dernière a beaucoup grandi !). Heureux de les revoir 

après leurs vacances en République Dominicaine (où Victor a eu un œdème de la face à cause du soleil) 

Xavier est en bonne forme. Après le déjeuner Fabienne montre à AM des photos de son chantier du Cap 

Benat. Nous sommes stupéfaits par l’importance des travaux et leur caractère somptuaire…est-il raisonnable 

de faire cela alors que l’achat de la propriété n’est pas encore soldé ?? Et Xavier disposera-t-il au moins d’un 

coin tranquille, bureau, atelier ? Ce n’est pas sûr !!! ce goût de tout changer ne confine –t-il pas à une 

paranoïa ? Je passe mes films d’il y a cinq ans à Crans (Théatre de Christine) les enfants apprécient mais, au 

bout d’un moment, ils sont absorbés dans leurs portables dernier cri…nous sommes déçus de leur attitude. 

Dimanche 5 mars les Eric viennent déjeuner. AM a eu l’idée de téléphoner à Jacques SEYDOUX…c’était le 

deuxième anniversaire de la mort de Patricia !! 

 

Lundi 6 mars 

Xavier entre à la Clinique St Jean de Dieu (19 rue Oudinot ) 

 

Mardi 7 mars 

L’opération dure 4 heures . Elle est réussie et Xavier nous appelle lui-même en fin de journée. 

Déjeuner à l’ACF . beaucoup parlé avec René VIAL et Jean-Paul FROUIN 

 



Ce même jour grande manifestation contre le CPE (contrat de première embauche) Beaucoup de Lycéens, de 

Syndicalistes, de Politiques de gauche….mais peu de Services publics, transports normaux….A Paris 200.000 

manifestants selon les Syndicats, 46.000 selon la Police !!! L’information a mal passé et les Médias sont aux 

mains de la Gauche !!! La droite « la plus bête du monde » est toujours d’actualité….Eric a fait un excellent 

papier sur le CPE , qui paraîtra dans « Les Echos » du 14 mars et sur internet. 

 

15 mars, au soir, téléphone de Jacques BOURIEZ, qui avec Catherine, annonce à AM , que le groupe , suite à 

un accord avec NAOURI, a récupéré les 42,39% du capital GMB pour la somme de 850 millions d’€ . Le 

groupe retrouve ainsi sa totale indépendance et voit mettre fin à tous les contentieux en cours. 200 cadres sont 

actuellement réunis à CROISSY-BEAUBOURG et ont ovationné Philippe et Jacques. C’est ce dernier , qui a 

réussi ce coup de maître . Nous sommes très heureux de cette issue inespèrée… 

NB : 850.000.000€ / 423.900 actions GMB = 2.005 € l’action, soit 13.153 frf. Carrefour ayant acheté l’action 

8.000 frf, la plusvalue réalisée par les intermédiaires ressort à 333 millions d’€ !  ………mais tout est bien, qui 

finit bien. !! 

 

17 mars 2006 

Anniversaire d’AM, qui ne fait pas du tout ses …75 ans !!! 

 

Les manifs anti-CPE prennent une ampleur inquiétante. 

 

24 mars 

Déjeuner chez Philippe dans son bureau parisien avec Isabelle Jonville-Charoy. Il comprend tout ce qu’on lui 

dit mais s’exprime avec difficulté par gestes. . Il est toujours très courageux en dépit d’un problème de prostate 

(malgré une sonde urinaire, dont il me montre l’extrémité au bas de sa jambe !) et souriant. Il part tout à 

l’heure pour Fontainebleau. Nous n’avions pas revu ce bureau (où il a son lit ! )  depuis dix ans !! Nous avons 

vu pour la première fois sa collaboratrice si dévouée Françoise BOULADOUE. ainsi que le fidèle Louis. 

 

Du 26 mars au 5 avril Voyage en Terre Sainte 

Avec les Pères Raymond POIRSON et Jean-François BIZOT . Nous sommes 31, dont beaucoup de 

membres de SEVE. Nous les rejoignons directement à Roissy pour un vol Air France sur Tel Aviv-Ben 

Gourion. Désert du Néguev . Kibboutz Mashabe Sade, Gorges et Tell d’Avdat, le Maktesh Ramon, Massada, 

la Mer morte (où notre amie Madeleine Bérard, fait une malencontreuse chute nécessitant son rapatriement) , 

Qumran, Jéricho, le vallée du Jourdain, Nazareth (où nous sommes hébergés trois nuits au Couvent des 

Sœurs de Nazareth) la Galilée, Banyas (les sources du jourdain), le Golan, Lac de Tibériade (Ein Guev, 

bateau) Capharnaum, Tabga (messe au bord du lac) Mont des béatitudes,Visite à Mgr MARCUZZO, Vicaire 

Episcopal.  Mont Carmel, Césarée Maritime, Vision du « Mur » de béton de neuf mêtres de haut qui protège 

les colonies israéliennes implantées en Palestine et qui va également encercler Jérusalem.(nous logeons au 

Couvent des Sœurs Maronites à la Porte de Jaffa dans la vieille ville).Béthleem,d’où nous devons sortir en 

descendant du car et en passant individuellement par un check point , qui en rappelle d’autres !!! (Sœur 

Joséphine) , Mont des Oliviers, Gethsemani, Jérusalem by night, Taibeh (seule commune chrétienne de toute 

la Terre Sainte) Messe, Maison des paraboles exposé passionnant et passionné du Père RAED, prêtre 

palestinien. Abbaye Bénédictine d’ABOU-GOSH le Père Olivier, jardinier, qui reçoit les recrues de l’armée 

israélienne pour leur parler des chrétiens. Juste avant la fin Nueve Shalom , nouveau village, à proximité du 

Mont Latrun (vignobles)  où existe une coexistence pacifique de cinquante familles juives, musulmanes et 

chrétiennes , grâce à l’activité d’un Juif devenu Dominicain, Bruno HUSSAR et d’une animatrice, française, 

chrétienne Anne LE VIGAN. 

Excellente ambiance dans un groupe très diversifié, conduit par le Père POIRSON, très expérimenté (son 5
ème

 

pélérinage en Terre Sainte) et animé par une guide remarquable , palestinienne et chrétienne de 34 ans,  

Sophie ATOUATA. . 

 

7 avril 2006 

A sa demande nous recevons rue des Barres Jacques BZ, venu nous parler des perspectives du Groupe. 

Xavier et Eric assistent à l’entretien. Nous devons nous revoir le 26 avril.après son retour de La Barbade. 

 



16 avril 

AM en tentant de joindre Philippe apprend l’accident de luge de Pierre BZ, qui aurait une vertèbre brisée……. 

Pâques : Beau temps, golf et vélo avec AM 

 

20 avril 

Laurent a 37 ans ! 

 

22 avril 

Recevons à déjeuner Mr l’Abbé Claude HOUOT..Curé de Ste Anne…Très ouvert, œuvre dans ses trois 

paroisses, dont le haut du Lièvre, où la situation sociale et inter religieuse n’est pas si mauvaise…Il connaît très 

bien Sierre et le Valais , où il a emmené des jeunes découvrir les randonnées en montagne…. 

 

25 avril 

Cercle Cambacérès a la Préfecture de Police, conférence par Guy MUTZ et visite de la salle des opérations. 

Réception dans ses appartements privés, dont « la salle de billard », où Von CHOLTIZ a signé la reddition 

des troupes allemandes devant le Gral LECLERC le 25 août 1944. 

 

26 avril 

Jacques BZ. N°2…affaire à suivre. 

 

27 avril au 1
er

 mai, chez Chantal à la Tuilerie. Très bon accueil et ambiance décontractée avec Mathieu et 

Myriam. Le ménage José et Conception est une chance exceptionnelle…le cadre de cette maison et son 

environnement sont remarquables. Chantal semble s’y plaire au mieux. Avec Mathieu on fait neuf trous sur le 

golf public, qui jouxte « La Tuilerie » 

 

Du 04 au 08 mai voyage à DRESDE avec l’Association Emmanuel Héré. En bus de 7h à 18 h à travers 

l’Allemagne. Nous bénéficierons d’un temps superbe durant tout.le séjour. Les responsables Danièle 

CHARLOT et Marie-France STOFFEL sont à la hauteur. Hébergement dans un des trois énormes Hôtels 

IBIS…Visite de la ville dont le centre historique a été détruit les 13 et 14 février 1945 par les aviations US et 

GB. 7.000 Tonnes de bombes ont anéanti ce centre ville causant 35.000 morts….Eglises, Opéra, 

Zwinger(super Musée) ont été reconstruits à l’identique. Visite de MEYSSEN, pays de la porcelaine et des 

figurines de Saxe. En bateau nous allons en amont sur l’Elbe jusqu’au Château de PILDNITZ, qui dispose 

d’un parc superbe avec des  arbres centenaires et d’un restaurant, où nous faisons un excellent dîner…En 

conclusion : impression très positive d’une ville de 500.000 habitants, qui, malgré ces affreuses destructions et 

50 ans de communisme, sait renaître de ses cendres et faire preuve d’un dynamisme économique et 

touristique de haut niveau ;Nous nous sommes gorgés de bière, de bretzelles et de kartoffelsalad !!!!Les 

participans sympathiques, dont certains connus : Bréard, Lévy-Ruef, Edith Noirtin, les Guéry…..Excellent Bus 

et chauffeur Luxembourgeois. 

 

10 mai 

A peine rentrés nous recevons en coin du feu Bernard CHAVE, Dr Bq de F, le ménage GSELL et les 

CREHANGE. 

 

12 mai 

8h45 hommage à Claude ERIGNAC et déjeuner  à la Préfecture (organisé par Catherine). Le Préfet Claude 

BALAND, très aimable. Je le remercie de ce premier déjeuner chez le Préfet depuis les 13 ans de notre 

retour à NancY !!! 

 

13 mai 06 déjeuner chez les VIEILLE-CESSAY. Faisons la connaissance de Eric et Anne FRUCHAUD (51 

Rue Stanislas) lui a fait 7 ans chez Carrefour et 7 ans chez Cora…à présent il vend des bougies aux grandes 

surfaces et des cierges aux curés !!!IL a bien connu Philippe.Ils font du bateau à la Trinité et ont une maison à 

Kériolet de St Philibert et sont alliés avec la famille HOPPENOT (lui est le frère de celui que nous avons 

rencontré à TAÏBE en Israël ).Vu également  le ménage Jean-Pierre PRUDHON DR UBS Strasbourg et 

Consul Honoraire de Hongrie à Nancy 



 

Du 24 au 30 mai  nous recevons Etienne et Fanchette.ainsi que Monette BERGES. Chantal vient du 25 au 28 

également. Malheureusement le temps est plutôt mauvais. Nous en profitons pour leur projeter de nombreux 

films sur DVD. Nous allons avec les deux voitures faire un pèlerinage à St DIE. 

.Pénétrés des nombreux récits des événements de novembre 1944 ayant abouti à la destruction de cette belle 

ville, nous sommes émus et en même temps désorientés de ne pas reconnaître les lieux de notre enfance…la 

reconstruction semble un décor en béton de l’ancienne rue Thiers ; Nous faisons un déjeuner de poisson 

sympathique après la visite du cimetière , où nous trouvons la tombe de la « Famille GERARD ». 

Nous invitons quelques amis heureux de revoir nos frères et cousins 

 

29 mai 2006 

Mon anniversaire m’est souhaité au Rotary de façon sympathique par Franck SCHMIDT, Pdt auquel Michel 

ajoute un mot affectueux…. 

 

1
er

 Juin 

Recevons les pèlerins de Terre Sainte…Ambiance sympathique avec les apports des uns et des autres. Avons 

revu avec plaisir le Père POIRSON. Les Touvet ont enfin reçu le remboursement du billet , dont nous avions 

fait l’avance….et nous l’ont ristourné. 

 

 

 

 

4 Juin 

 

On devait assister à Roland-Garros invités par Philippe. Nous avons dû renoncer en raison de la jambe de AM 

, qui a eu un prélèvement par le dermatologue.AM regrette d’autant plus que Sophie se trouvait à ce déjeuner. 

 

6 Juin au 12 Juin  Croisière fluviale sur le Danube : Vienne – Budapest. 

Coucher au Mercure Pont de l’Europe à Strasbourg. Lever 3h30 pour être à 4h30 au port , où un Bus de 

Croisieurope nous emmène vers PASSAU (Bavière) 7h de route ! Visite de cette ville dont la Cathédrale 

possède l’orgue le plus grand du monde (sic) avec plus de 200 régistres et 17 .000 tuyaux ! Installation sur le 

bateau « Bohême » cabine 260 sur le pont supérieur (il aurait fallu s’éloigner au maximum des hélices vers les 

cabines 175…) Notre table de six comprend deux prêtres de Strasbourg et un Pdt d’Université avec sa femme 

(VOGLER) tous deux protestants. Conversations très intéressantes sur l’histoire des Habsbourg, les « malgré 

nous »…Abbaye de MELK, enrichie par les Habsbourg épanouissement de l’art baroque. DURNSTEIN, 

légende du Roi Richard Cœur de Lion…VIENNE Palais de Schoenbrunn, appartements de François-Joseph 

et Sissi, Exposition de Mozart au Palais Albertina, dont nous nous échappons pour le Kunst Muséum, où 

nous voyons la Salle des Bruggels, magnifique collection…Belle ville, larges avenues et nombreux parcs, dont 

le célèbre Prater. ESZTERGOM, première capitale de la Hongrie, Basilique néo-classique, ancien Palais 

royal. BUDAPEST  (par mauvais temps et avec une angine provoquée par la clim du bateau). Visite de la ville 

illuminée et d’une diamanterie (où AM achète une belle aigue-marine pour ses 56 ans de mariage) Soirée 

folklorique très animée et retour en avion sur Strasbourg. 

Vers le 10 juin un téléphone de Laurent nous inquiète…il déprime 

Reçu un SMS sur mon portable ( mais pris connaissance beaucoup plus tard) «  Mamy et Daddy, j’implore 

votre aide, notre vie est foudroyée et je suis anéantie . Dianette » 

 

16 juin 

Rue des Barres nous recevons Laurent et Diane. Ce dernier nous révèle sa bi-sexualité…depuis son plus jeune 

age…Nous sommes « effondrés plus que surpris » et pensons surtout à Diane et leurs enfants…Laurent pense 

tout concilier, mais nous n’y croyons guère…Il aurait un partenaire « gentil »….et pense être libéré depuis son 

aveu…Il ne pense qu’à lui……..Diane est bien sûr  atterrée……. Nous tentons de calmer le jeu en demandant à 

Laurent de commencer par se soigner (il a perdu six kilogs et sa maigreur l’atteste) . il doit voir JF Masson et 

des soutiens spirituels…Il jure de vouloir s’occuper de Diane et de ses enfants mieux qu’auparavant !! 

 



18 juin 

Inauguration de la maison de Chantal à la Tuilerie « Le Papillon Bleu » toute la famille est présente. C’est 

magnifique et bien préparé par José et Conception FERNANDEZ, le fidèle couple , qui s’occupe si bien de 

Chantal…Les Xavier, qui nous ont emmenés en voiture,  découvrent la propriété, qui est superbe et qui 

convient bien pour Chantal, toujours précédemment si mal logée. Le clou est évidemment la PISCINE, où les 

petits et les grands s’ébattent joyeusement… 

 

20 juin 

Déjeuner avec Dames à l’ACF. Revu quelques collègues dont Olivier Philip, Jean-Paul Frouin, AM est à côté 

de Gorges Abadie…les Gérolami…Mais nous sommes à peine trente et l’avenir de l’amicale est en 

question…Au Cercle Cambacérès je dois m’esquiver en raison de ma toux persistante… 

 

 

21 juin 

Le Dr BURSZTIN me met aux antibiotiques 

Nous renonçons à nous rendre avec Chantal à La Moute, AM ne peut se baigner à cause de sa jambe…dont 

un prélèvement est en cours d’analyse… 

 

23 juin 

Grâce à Paul VERT, sur l’initiative agissante d’AM je vais au Médipole de Maxéville , où le Pneumologue 

Gérard ISSARTEL me met à antibio plus fort (IZILOX maxifloxacine 400 mg et cortisone SOLUPRED 

prédnisolone…et inhalation de SYMBICORT (pour dilater les bronches) enfin  DIFFU – K chlorure de 

potassium ) amélioration certaine mais lente.. 

 

L’affaire de Laurent nous ronge en permanence. Heureusement mon admirable AM garde tout son sang-froid 

et prend des initiatives (voir Agnès de Pontbriand, le Père Vandennen…) 

Nous sommes tous éprouvés. Nos amis Poussot nous révèlent que leur plus jeune belle-fille a décidé de 

quitter son mari et ses enfants….mais sans savoir où aller !!! 

 

2 juillet 

AM réagit mieux que moi à la situation de Laurent. Elle positive. Laurent embarque pour Ibizza Diane ses 

enfants et sa mère…lui part en Avignon . les soins de Masson sont déjà tangibles…Il verra Agnès de P. le 17 

juillet…. 

La jambe d’AM est guérie et ma bronchite est terminée…Nous faisons 32 klm en vélo ce w-e 

 

3 juillet 

Marguerite HOPPENOT a 105 ans !!!! Nous allons au Château de Fléville voir les « DINETTES » d’Yseult, 

qui aurait indiqué dans l’Est Rép que sa première dinette lui avait été offerte par …sa belle-mère !!!! 

 

05/07 

la France bat le Portugal en demi-finale de Coupe du Monde à Munich ! ! ! Zidane est un Dieu et les français 

recommencent à rêver ! ! ! ! 

 

07/07 

Signature devant M° Christian LEFEBVRE, venu rue des Barres, de l’acte de donation concernant la 

performance de 2005 de FG Inwest . Ses enfants sont ultra brillants…mais sa fille n’a eu que 18 à l’oral de 

français du bac, alors que notre Marine a eu 20/20 ! ! ! ! Elle est aux USA avec ses frères… 

3
ème

 réunion avec JB, qui se révèle redoutable…on progresse cependant… 

 

09/07 

Incident Zidane avec un italien, d’où carton rouge et exclusion….La France perd la Coupe du Monde sur tir 

au but….. 

 

12/07 



Les représailles d’Israël contre le Hamas dégénèrent en guerre contre le Hesbollah du sud Liban (ce dernier 

armé par l’Iran)…Israël se déchaîne contre le Liban malgré la pression internationale. 

 

 

 

 

16/07 

Chantal heureuse des nouvelles de ses fils : Olivier retour de Tokio ne va évidemment pas à Beyrouth et 

Mathieu poursuit son périple en Inde, très pauvre mais expérience apparemment très intéressante. 

 

17/07 

Bien triste nouvelle du départ de Henri LAGACHE par un message de Suzanne du 18/07, que nous 

découvrons seulement le 20 sur le répondeur de Paris. Nous l’appelons : après trois semaines de clinique, 

opéré d’une bronchite, il s’est éteint lundi 17. l’enterrement a lieu aujourd’hui au Vésinet…Suzanne est très 

courageuse et est entourée par ses enfants…nous évoquons nos souvenirs…Il a été heureux…Nous sommes 

très émus et l’assurons de toute notre affection. Elle ne voulait pas que l’on apprenne la nouvelle par « le 

Figaro ». AM envoie des roses. 

 

18/07 

Foyer vacances à St Maurice chez Mgr Roduit. Marie-Madeleine ROZALES…Gianada avec AM 

(Impressionnistes d’un Musée NY). 

 

19/07 

Compétition Séniors Crans – Domaine Impérial – Maison Blanche…Je joue avec Philippe Mosset et Pieter 

Paton de Maison blanche…Le premier joue bien et je l’aide au mieux pour la connaisance du terrain…résultat 

probant puisqu’il fait 41 en stblf et joue 8 de Handicap soit -5…Il est premier de Maison Blanche, qui 

remporte la première place…Pour ma part  je fais 25 malgré de nombreuses erreurs (25ème sur 35 pour 

Crans et 49
ème

 sur 67 pour la totalité des trois clubs.). 

Départ de Christine , qui a bien profité de son séjour. 

 

21/07 

Barbecue au lac de Miriouges avec Justine et ses filles ainsi que Myriam et sa mère. 

 

22/07 

Arrivée de Eric…Soirée de Magie au Régent 

 

23/07 

Arrivée de Xavier…sans ses fils retardés aux USA par le mauvais temps… 

 

25 et 26 Nous recevons des amis de passage. 

 

27/07 

Ballade à douze :Merbé, Arnouvaz, Vermala, Marolyres, Les Violettes , déjeuner à la  Cabane ,retour par 

Vermala… 

 

Golfs les 28 et 30 avec Marc HALPERN et mes deux fils. Le 29 utile Comité de gestion avec X et E. 

 

31/07 mauvais temps, qui rafraichit… … 

 

 

1
er

 Août 

Fête nationale suisse…Les Eric en partant nous déposent à Lens, où a lieu une grande kermesse…danseurs 

bielorusses… arrivée des Laurent par le train. Laurent semble animé de bonnes intentions vis-à-vis de sa 



famille. Diane parait en bonne forme. Les trois enfants sont toujours bruyants mais Marie a fait de gros 

progrès. 

 

02/08 

A déjeuner les Boisson et vu le film Da Vinci Code avec AM….Mudry, patron du Miedzor, nous invite à un 

pot. Echange de vieux souvenirs avec lui-même et Bouby, qui dîne là. 

 

03/08 

La pluie nous dissuade de faire un Nicklaus…11°…chez Georges, qui m’a bien soulagé le genou gauche. 

 

04/08 

Compétition USBC à 8h30. Je joue avec Bernard TAPERNOUX, Tessinois habitant Genève et Crans et 

Pierluigi GRIBAUDI, de Turin…sympas…A part quelques lueurs…Mon score est très mauvais (17 en STBLF) 

 

05/08 

Laurent nous annonce qu’il va partir quelques jours pour se reposer, car il sent la colère monter (il supporte 

mal les enfants…) Diane l’encourage à le faire…Nous pensons qu’il va à Paris voir Masson…et nous apprenons 

qu’il va à Formentera chez Jamilla, où il retrouvera  Manu….et son « associé ».Ce caprice scandaleux nous 

exaspère…Son irresponsabilité vis-à-vis de sa famille ne connaît plus de bornes. Il est en profonde déprime et 

physiquement épuisé…Tout cela risque de mal finir. Je me propose de lui dire son fait et les conséquences de 

son attitude immature, ce que je n’ai pas fait jusqu’à présent espèrant que ses actes seraient conformes à ses 

paroles. Il est vrai qu’il nous a menti pendant tant d’années qu’il n’est plus crédible !!! 

 

O8/08 

Arrivée de Jean-Claude et Claudine Garnier 

Laurent a envoyé des roses rouges à Diane !!!!! 

 

10/08 

Foyer vacance de SEVE…13 personnes…bon succès pour les animatrices…dernier déjeuner chez Marie-

Thérèse à l’Hôtel des Alpes…départ des Garnier. Jean-Claude a profité des soins de Georges Torrent. 

Laurent est de retour plus tôt que prévu 

 

12/08 

Déjeuner au Miedzor avec Diane et Laurent (excellents filets de perche et rognons) mais service lent….Accueil 

très sympathique de Jean MUDRY. 

En marchant en ville, je parle avec Laurent et reprend verbalement ce que j’ai rédigé dans une lettre (que je lui 

remettrai en fin de conversation, et qui figure au dossier : Famille, Laurent, Laurent juin 2006). Cette franche 

explication nous soulage l’un et l’autre…pour lui ce compagnon est son associé pour lui permettre de réussir 

dans le domaine qu’il a choisi….il est bien conscient des engagements qu’il a pris vis-à-vis de Diane et a la 

volonté de les tenir…J’insiste sur le caractère néfaste d’une « double vie »…qu’il mène en fait depuis deux ou 

trois ans….lui est libéré de son aveu et de ne plus devoir mentir…Diane le comprend très bien et il semble que 

leurs relations soient toujours au mieux 

 

14/08 

Installation de notre nouvelle TV Toshiba (1.990CHF) qui s’insère  parfaitement dans notre meuble d’angle. 

 

15/08 

Ballade avec les Laurent Mont-Blanc …Arnouvaz et Vermala. 

 

17/08 

Pendant que je suis parti à Bonfond (Golf près de Nyon ) avec les Séniors, AM , après un bain à 15° à la 

Moubra se fait un petit Ictus amnésique, qui l’amène à consulter le Dr Bonvin le 18 au matin, qui l’envoie le 

21 au Centre d’Imagerie Valaisan à Sion, puis chez le Dr Stéphane Berclaz à Sierre le 22…Pas trop grave mais 

le bain froid et l’absence de prise de médicaments et notamment leKarpégic seraient la cause… 



 

18/08 

Déjeuner de Golf à Vermala. Beaucoup parlé avec…..Mr VERRAT,vieux sénior de plan Mayens 

 

20/08 

Départ des Laurent, qui nous manifestent leur reconnaissance pour notre compréhension 

 

21/08 

Jacques PAUPE m’invite à un practice. Notre ami est très courageux après ses ennuis de santé 

 

22/08 

Rencontres du Château Mercier . conférence de Jacques BILLE, Marin suisse (pour les affrêtements la Suisse 

est 20
ème

 au niveau mondial et la France …29 ème !!!). 

 

23/08 

Par un temps superbe , avec les Boisson, Musée de l’Alpage, zittoret jusque cave du Sey et descente  au 

restaurant de la Cave…vu les Bertrand Vernes.. ; 

 

24/08 

En raison du mauvais temps nous renonçons à gagner Verbier pour faire le Bisse du Levron. 

 

25/08 

Avec les Boisson nous tentons de joindre Cordona, mais le sentier devient tellement pentu et même 

vertigineux, que nous devons rebrousser chemin…(de plus l’attitude obstinée et irresponsable de Jacqueline B. 

qui, malgré une chute refuse de prendre une canne, rendait la poursuite dangereuse)…Nous gagnons Mollens 

par la route et un sentier et déjeunons au Café du Bonvin, où nous sympathisons avec le ménage des patrons : 

Famille Pierre Gasser-Mounir (027 481 27 51) à la veille de partir pour leur pèlerinage de St Jacques de 

Compostelle.. ; 

 

 

 

26/08 

AM reçoit des nouvelles rassurantes de ses analyses et le Dr Bonvin au téléphone la conforte de prendre du 

Kardésic 300…Bonnes  nouvelles des Etienne et stationnaires de Jean Courtecuisse, toujours dans un coma 

léger. 

Les Xavier et les Eric, qui se sont bien occupés du ménage de leur frère Laurent, vont regagner la Capitale. 

 

2-3/09 

Nous découvrons le Val de Bagnes avec AM : trains et cars postaux…FIONNAY à l’Hôtel du Grand Combin,   

accueilli par Jean-Michel Fellay, ancien berger et très sympathique hôtelier. 

Ballade ardue dans ce val très sauvage. Nous partons le lendemain pour VERBIER , où nous pouvons 

emprunter le télécabine des Ruinettes, qui nous permet de gagner le Bisse de Levron 

Agréable promenade, mais retour trop long sur la Station, qui est en déclivité de 200 m ! ! ! Vive Crans-

Montana ! 

 

04/09 au 10/09 

Semaine de l’Open Oméga European Master..Déjeuner au Miedzor avec Bruno Desgardins, qui nous raconte 

sa vie… 

Sauf Sergio GARCIA, les grands champions sont absents (à cause de la Ryder Cup très proche paraît-il) Le 

Gallois DREDGE gagne avec –17…Le temps a été superbe et les jumeaux ont bien profité du séjour….ainsi 

que Xavier, Fabienne et Eric venus pour le WE. 

 



Nous renonçons à partir pour La Moutte, en raison de la santé d’AM…Eric y emménera pourtant Chantal en 

WE. Nous faisons visite à Francine WITTOUCK, toujours très digne et présente. Elle souhaite notre 

prochain retour. 

Nous rentrons sur Paris le 14/09 . 

 

16/09 Laurent vient nous chercher pour la Lauriane….Il se sent beaucoup mieux vis à vis de Diane et de ses 

enfants…Il est bi-sexuel et non simplement homo (comme Paul ou Alexandre !)…Il a repris les représentations 

de Courteline dans un petit théâtre Darius Milhaud dans le 19°….Il y jouera en WE jusqu’en novembre… 

 

17/09 

Nous recevons Lucien et Liliane à déjeuner avant de prendre notre train pour Nancy à 16h45. 

 

23-24/09 

Nous partons avec Anne-Marie pour le canal de l'Est avec nos vélos. Nous sommes hébergés à l'auberge du  

Coney, où nous nous étions venus il y a quatre ans. L'aubergiste fort aimable nous reconnaît et nous parle de 

l'amélioration des pistes cyclables dans la région. 

Avec Anne-Marie, par un temps convenable, nous montons vers le nord et faisons 36 km dans l'après-midi. 

Notre regret sera de n'avoir pu trouver un emplacement libre pour descendre jusqu'à la rivière latérale au 

canal. Le soir nous faisons un dîner sympathique et le lendemain dimanche nous allons jusqu'à à Fontenoy au 

sud -- soit 16 km supplémentaires --. Heureusement que nous avions mis  10 € dans le tronc de Saint-Antoine, 

ce qui a permis à Anne-Marie de retrouver une jolie bague qu'elle avait perdue. C'est une italienne qu'il a 

retrouvée devant la porte de l'hôtel. Nous avons bien profité de ces 48 heures. 

 

26/09 

Nous recevons à dîner Pierre et  Marie Hélène ainsi que Jacques et Isabelle  Vadot. Ces derniers sont en 

partance pour la Thaïlande. 

Un peu d'inquiétude pour Fanny qui souffrirait d'un genou. Excellente nouvelle de Chantal bien rentrée de 

son week-end en Alsace. Xavier est également de retour de Dublin ou il a été voir la Ryder Cup avec son ami 

et Marc. Les pros européens ont battu les  américains par 19 ½ à 91/2... 

 

Samedi 30 septembre 

Réception  pour la remise de la Légion d'honneur à Jacques DOUILHET par Claude CHARDOT . Le tout 

Nancy est là.. Réception sympathique et décontractée. Nous sommes descendu avec André en Bus (pour lui la 

première fois ! ). Il a beaucoup parlé avec son ami Philippe GACON. 

À 18 heures nous emmenons dans notre voiture Jacqueline POUSSOT et Marie-France STOFFEL pour le 

cocktail au château de Haroué en l'honneur du mariage de Pauline et Nicolas (de LAVIGERIE).. Jacques et 

Claire sont venus pour la circonstance. Ils ont couché à Adomesnil au Relais-Château. Jacques est en bonne 

forme, très souriant et décontracté. Claire par contre ne peut s’empêcher de sortir quelques réflexions peu 

sympathiques…Michel et Yseult étaient venu. 

 

1er octobre 

Ballade en vélo avec Anne-Marie de Aingeray à l’étang de Villers St Etienne  et retour  (15 km). Nous sommes 

inquiets pour Olivier qui doit retarder son départ au Japon pour se faire opérer d'une excroissance qui 

nécessite une greffe de peau. Heureusement qu'il a vu le Dr MASSON, qui lui a indiqué un spécialiste 

compétent dans ce domaine. 

 

Mardi 3 octobre 

Nous jouons au golf sous une pluie diluvienne et nous devons arrêter au bout de neuf trous. 

Nous sommes inquiets pour notre ami Charles Dialosque, opéré hier mais dans un état inquiétant. 

 

Jeudi 5 octobre 

Aujourd'hui à lieu notre compétition de golf. 48 participants. Formule sramble à 3. Nous pouvons jouer sous 

un ciel serein alors que les intempéries de ces derniers jours ont causé des inondations catastrophiques en 

Lorraine. Les joueurs et joueuses ont apprécié la formule et l'ambiance est excellente. La choucroute est 



appréciée par tous. Le président Sylvain Henri et particulièrement en élogieux. Ils nous remet une  casquette 

de la fédération française de golf. À la suite de mon ma locution je chante la chanson de Georges Schepfer « la 

leçon de valse c du petit François », qui connaît un certain succès. La remise des nombreux prix se déroule à 

la satisfaction générale. Rendez-vous est pris pour l'année prochaine. 

Durant ce temps a lieu l'opération de notre cher petit-fils Olivier. Elle se déroule bien et il pourra regagner la 

maison de sa mère demain. Les soins d'infirmière vont durer pendant un mois. Ce retard a gagner le Japon 

n'est-il pas un signe  ? 

Pendant ces deux jours nous avons hébergé notre ami Jean Gouvy avec lequel j'ai joué la compétition ainsi 

qu'avec Michel Chotin. Nous avons dîné ensemble chez André et Jacqueline et ils ont dîné chez nous avec 

mon beau-frère Michel (Yseult s'est décommandée très fatiguée par ses dinettes). 

 

11 – 12 /10 

AM est au Freywald avec ses amies de SEVE. Le Père POIRSON a été remarquable et tout à fait dans l’esprit 

du Mouvement. 

 

 

Vendredi 13 octobre 2006 

Antoine nous apprend le décès de Jean ce matin . Sa fille Isabelle était auprès de lui au dernier moment……… 

Notre anniversaire de mariage civil il y a 56 ans (Noces de Lapis-Lazzuli selon Olivier !) 

 

14/10 

Nous recevons toute notre famille (sommes 21 ) rue des barres. Le neveu de Thérèse Adami, Fabien  

SAVARY fait le traiteur à notre satisfaction. Photos de toute la famille. Mathieu après recherche sur internet a 

été embauché à la Direction Financière de la Sté Grale à La Défense pour un contrat de six mois……Olivier 

continue ses soins chez sa mère et le chirurgien est satisfait de sa convalescence. 

 

15/10 

TGV pour Le Croizic, où nous sommes accueillis par Marie-France et par son cher Père, bien maigri et 

handicapé…il est pessimiste pour son avenir. Nous tentons de lui redonner courage et passons de bons 

moments avec lui dans son jardin, avec ses poules…et quelques histoires le dérident… 

 

16/10 

Nous le quittons avec émotion……et prenons le TER pour Nantes, où AM emprunte le Bus pour 

Noirmoutier…Quant à moi, je vais sur Angers , où je déjeune chez les amis Chatelin, toujours accueillants…et 

regagne Paris. 

 

17/10 

Eric me permet de déjeuner chez Drouant, où son frère et lui sont conviés par le Pdt de SAFWOOD, qui 

exploite des bois en Russie….Homme très dynamique et qui dresse un tableau très optimiste de sa société…. 

Cercle Cambacérès Louis MOREL : »Un Préfet, fils de Garde-champêtre »…Vu Jean-Claude Gourin toujours 

soucieux à cause de son fils Bruno. 

 

18/10 

AM donne de bonnes nouvelles du Gaillardin. 

Chantal vient me chercher pour aller à Montmorency aux obsèques de notre ami Jean.Toute la famille, qui 

apprécie notre présence…Revu de nombreuses relations Favier, Basse, Clément, Marq, Jacqueline Lequeux, 

…Cérémonie émouvante préparée par Isabelle, Antoine et Rémy. Les 19 petits enfants déposent une bougie 

sur le cercueil, où se trouve un mat de bateau en réduction…Jean a rejoint Geneviève au cimetière de 

Grauslay…parlé avec son frère , le Professeur, lui-même fort handicapé……La chère Annie nous conduit à la 

gare d’Enghien. 

 

19/10 

Optigestion Xavier et Franck Géneaux examen du bouclier fiscal…décevant car les revenus s’ont accrus des 

plusvalues (sans tenir compte des moinsvalues ! !) et les impôts sont réduits des cotisations sociales ! ! ! 



 

20/10 

je devais déjeuner avec les deux André….aucunes nouvelles ! ! ! 

AM rentre du Gaillardin, très satisfaite de son séjour. 

 

22/10 

Golf à chantilly avec Xavier, Adrien et …Mathieu (que Xavier présente à Daniel Bouton ! ! 

24/10 

Jean-René et Anette Pierson viennent déjeuner rue des Barres. Heureux de se revoir et d’échanger sur le 

passé… 

 

25/10 

Nous devions aller petit-déjeuner au cercle Interallié avec Patrice Hoppenot …Nos fils y seront pour parler du 

micro-crédit ! ! ! 

A 11h (en fait midi) nous voyons Philippe 40 rue de la Boëtie…AM le remercie de lui avoir permis 

indirectement de créer le lieu de la Fondation Sève…Nous le trouvons mieux sur le plan de la 

compréhension…Elisa nous rejoint. Elle est sympa. 

Nous déjeunons chez Max et Marie-Aline Risso… 

 

26/10 

Conseil de famille bien préparé par les garçons…le résultat global de 2006 est bon malgré les contre 

performances de JP Morgan… 

 

Du 27 au 2 novembre nous passons un excellent séjour chez Xavier et Fabienne au Cap Bénat 

A l’arrivée nous avons admiré les transformations réalisées par Fabienne et notamment la chambre d’amis, 

dont nous avons bien profité.., Xavier nous emmène le 29 octobre à 12 (sa famille + Brigitte et Vincent  et 

trois amie et amis de leurs trois enfants) sur son Zodiac perfectionné et puissant (250 HP) sur une plage 

derrière le fort de Brégançon, où nous pouvons nous baigner avec plaisir et sans méduses et piqueniquer de 

façon fort sympathique 

Lundi 30 et mardi 31 nous allons au Golf de Taulane, où nous jouons avec Marc Halpern et son beau-frère 

Nicolas Rémy. Eric en est ainsi que quatre jeunes…Beau et difficile parcours. Le sac de location me convient 

(clubs COBRA King M.Speed, lite flex, driver 12°, Millio Tipanium 460 cc) plus heureux , que mon pauvre 

Eric (qui perd …13 balles ! ! !).Retour difficile à, cause de la traversée horrible de Grasse ! ! 

En arrivant au Cap Bénat un coup de fil de Jacques BZ m’apprend que Philippe s’est fracturé le bras à Crans 

dans son chalet…soigné à Sion…Quelle nouvelle épreuve ! 

Le 1
er

 novembre  belle ballade dans les environs de la maison. Les enfants ont été sympa et les deux filles ont 

« bossé » la plupart du temps… 

 

Nous sommes de retour à ¨Paris par vol AF le 2 novembre à 13 heures. 

 

2-3/11 

Recevons avec joie rue des Barres, Mathieu en bonne forme,satisfait de ses débuts à la Sté Gle. A déjeuner 

Christine et son ami Stephane…Bonne ambiance. 

 

5/11 

Je vais revoir le Courteline de Laurent au Théatre Darius MILHAUD dans le 19
ème

…Diane est là avec sa fille 

Marie (qui sera un peu traumatisée par le spectacle !). En effet, Laurent, qui joue très bien  a un rôle très 

physique, surtout dans le dernier acte (les Boulingrins) …Un peu triste de voir tant de talent devant une 

assistance si modeste !!! 

 

Nous empruntons le TGV sur la voie normale Paris-Nancy (meilleure suspension que les Corail et Teos ! ). 

 

8/11 

Christine subit une coloscopie et un examen de l’estomac . tout va bien… 



 

10  novembre 

le Dr Chenal, oculiste, examine nos yeux. Pour Anne-Marie tout va bien est là pratiquement 10 dixièmes à 

chaque oeil. Pour moi on doit renforcer un peu les verres et si je n'en souffre pas « ma cataracte mûrit ». 

 

16 novembre 

assemblée générale des seniors après un déjeuner ou les golfeurs sont  nombreux et bruyants. 

 

17 novembre 

je suis au C H.U au service d'endocrinologie pour un test sur l'ostéoporose des hommes âgés. Tout se passe 

bien et j'ai l'image de mon squelette qui est encore convenable bien que le col du fémur soit à 76 % de celui 

d'un homme de 20 ans ! Par contre ma tension artérielle est un peu trop élevée. : 18, 6 / 8,1 et 17,2 / 8,4 . Le 

docteur Masson me conseille de consulter le Dr Terrier de la chaise et en attendant de prendre 

CRATAEGUS 5 CH à raison de trois granulés matins et après-midi durant 15 jours. 

Élisabeth a téléphoné à Anne-Marie pour lui dire que Philippe l'aimait beaucoup et souhaitait la revoir. 

Longue  conversation sur  les enfants et petits-enfants. 

 

18 novembre. 

C'est l'anniversaire de Charles qui a trois ans. 

Nous passons une à partir de la journée à la réunion du comité Franco-Libanais, où se trouvent notamment 

Bernard et Vivette Guerrier de Dumas, Anne-Marie est élue membre du conseil  d'administration. Nous 

parlons beaucoup de nos impressions à la suite de notre voyage en Terre Sainte au mois de mars dernier. Au 

retour ma voiture est enlisée dans la boue et Anne-Marie doit faire appel à trois hommes pour me 

désembourber. 

 

23 novembre 

Anne-Marie souffre de maux de  gorge et de sa langue, qui a été blessée par la fraise de la dentiste. 

 

24 novembre 

Nous dînons chez Pierre et Marie Hélène qui reçoivent. Francis Paul, le vice président du Rotary de Antsirabe 

à Madagascar et son épouse ainsi que Gérard Galus, spécialiste de la spiruline, pour laquelle nous avons déjà 

fait un don par la fondation de France. Le ménage Schmidt est également de ce dîner. À la fin de ce dernier 

Francis Paul montre des pierres se- mi-précieuses en provenance de Madagascar. 

 

25 novembre 

conférence de district au palais des congrès de Nancy. J'y fais une apparition pour voir et écouter l'exposé de 

Gérard Galus sur la spiruline. Les responsables du Rotary n'ont même pas prononcé le nom de Pierre, qui fut 

le grand initiateur de ce projet humanitaire ! 

 

28 novembre 

Après 8 ans nous recevons Mr Nicolas LANTY, qui a installé nos deux appartements. Il n’a pas changé et il 

trouve que nos appartements se sont très bien conservés……Il va s’occuper de réparer la douche , qui fuit et 

rafraîchir certaines choses : rideaux, fauteuil, chambre d’amis, et volets intérieurs à la salle à manger…Il est 

toujours aussi imaginatif et entreprenant. 

Le même jour  déjeuner de l’Amicale à l’ACF, présidée par Alain OHREL, que nous voyons en pleine forme 

avec grande joie (car en juin, il était pitoyable en raison de la chimio). Son épouse, Isabelle, est pour beaucoup 

dans ce rétablissement spectaculaire. 

 

29 novembre 

Visite du Musée des Arts Décoratifs, où nous retrouvons de nombreux nancéens de l’Association Héré., revue 

en particulier Mme LAURE et déjeuner dans un bistrot avec les deux Edith (Noirtin et Régnier).Ce Musée est 

remarquable après 8 années de travaux . l’appartement réconstitué de Jeanne LANVIN, de superbes 

boiseries…des collections à l’infini…..AM fatiguée par une angine et ses problèmes dentaires doit se reposer 

l’après-midi. 



Nous avons appris par Michèle LEGROS l’hospitalisation en urgence d’Annie pour problème intestinal ! ! ! 

 

30 novembre 

Sur TV2, SARKOSY annonce sa candidature…Bien que sa prestation soit convaincante, arrivera-t-il à 

précéder Ségolène ROYAL ? 

 

1
er

 décembre 

Déjeuner rue la Boëtie avec Philippe en moins bonne forme…Il souffre de son bras et mange difficilement. Il 

transpire…ses gestes et ses bruits vocaux sont incompréhensibles. AM doit partir chez le dentiste de Cath (DR 

AZAN)… Je parle à Philippe des perspectives politiques et je crois comprendre qu’il est devenu Résident 

Suisse ! Il dessine une carte pour me désigner la Corse (où il va se rendre prochainement comme me le dit 

Mme BOULADOUE) et …il s’endort ! ! ! 

Nous avons entrevu Jacques BZ, qui nous a confié le retour prochain de Louis chez MATCH. 

 

3 décembre 

nous recevons  rue des Barres Xavier  et ses trois enfants (Fabienne étant partie avec son amie Charlotte 

Halpern à Dubay) ainsi que Éric et Justine avec leurs deux filles. Excellente ambiance. Les enfants de Xavier 

sont très serviables et Adrien ne manquera pas de m'interroger au sujet de mon frère Claude, héros de la 

guerre en 1940. 

 

4 décembre 

à déjeuner Chantal accompagnée de Olivier.qui se rétablit de la greffe de peau qu'il vient de subir .Laurent 

,qui part à Roanne pour  jouer la pièce de Tardieu, se joint à nous. Nous allons avec Anne-Marie chez le 

docteur Vassalo, qui pense pouvoir lui faire un bridge. Nous sommes heureux de le revoir après tant d'années. 

Nous l'avons vu pour la première fois en 1979... Je l'avais revu en 1991 lors de l'intervention du Dr 

Rosenzweig. 

 

5 décembre 

Anne-Marie va chez le docteur Azan, conseillé par Catherine, ce dernier lui parle d'implant.. 

 

6 décembre 

j'assiste  à l'assemblée générale  du corps préfectoral comme le colloque aborde le problème de l'existence des 

sous-préfets, je demande la parole et je rappelle cette expression d'Edgard Pisani : « le sous-préfet est entre ce 

qui vient d'en haut et ce qui vient d'en bas,zone d'humanité, car sa mission n'est pas de contraindre mais de 

convaincre pour que les choses se fassent ! ». À 18 heures Nicolas Sarkozy vient nous faire ses adieux en 

qualité de ministre de l'intérieur et expose brièvement son programme de candidat à la fonction présidentielle 

: efficacité, récompense du mérite,. Le ministre déclare en terminant qu'il doit beaucoup au corps préfectoral. 

Nous n'assistons pas à la réception officielle au ministère de l'intérieur 

 

7 décembre 

Anne-Marie va chez le docteur Azan pour un détartrage… Il l'envoie ensuite chez son collègue le docteur 

Mitrydade Davarpanah (de père iranien et de mère française) qui, compte tenu de son stress lui propose de 

l'opérer demain. 

 

8 décembre  vendredi 

à la suite de l'extraction de la dent médiane, le docteur procède à l'extraction de la dent du fond. De ce fait, la 

pose de deux implants se révèlera indispensable. Anne-Marie a subi courageusement cette intervention. Elle 

est sous antibiotiques. Nous recevons Christine à déjeuner. 

Vassalo que je vois en fin d'après-midi trouve l'intervention « stupéfiante » tout en précisant que les implants 

sont à présent tout à fait au point. En ce qui me concerne la radio révèle une infection certaine mais qui 

remonte à plus de 10 ans... L'intervention de Rosenzweig aurait été inopérante. Nous décidons de ne rien faire 

pour l'instant et de surveiller l'évolution par des radios périodiques. 

Anne-Marie regrette à présent l'intervention brusquée dont elle a été l'objet, mais à présent il faut aller jusqu'au 

bout et accepter les deux implants. 



 

10 décembre 

nous rentrons à Nancy et dînons le soir chez Danièle Charlot avec nos compagnons de voyage à Dresde. Mon 

film est apprécié. 

 

17 décembre 

Déjeuner chez nos amis Caujolle à la Résidence de Neuilly. On est toujours heureux de les rencontrer…et de 

faire un bridge ! 

 

19 décembre 

Le confrère de Me LEFEBVRE vient nous faire signer la procuration pour l’acte de donation à la FDF : 

renouvelée pour 3 ans et pour un montant annuel de 220.000 €. Xavier a une fois de plus été un bon 

négociateur ! 

Nous gagnons ce soir Crans avec Christine. Il fait un temps superbe mais pas de neige. 

Les ménages arrivent successivement : les Eric et Laurent au Grand Golf, les Filles Cha et Chi aux Grands 

Prés et les Xavier …..à l’appartement Gaussen au Rez Ouest des Grands Prés. 

Tout se passe bien dans une bonne ambiance, chacune et chacun y mettant du sien…Nous apprécions nos 

petites filles et petits enfants……..même Fanny et Charles s’apprivoisent ! AM pense déjà à réserver les deux 

Rez de Chaussée pour Noël 2008 !!!! 

Le mercredi 17/12 nous recevons Philippe, suivi de France très aimable. Philippe s’est intéressé à nos enfants 

et petits enfants présents…Il n’est pas mal mais toujours difficile à comprendre. Il va rester deux mois ici, dont 

15 jours au Service Neurologique de l’Hôpital de Sion 

Xavier suit une cure à l’Hôtel du Golf , où il rencontre …Philippe ! 

 

Nos journées sont bien remplies et nos tables nombreuses, en raison notamment des invités surprise de nos 

enfants :Chantal les Siegwald, Christine Stéphane Aubé, Eric Pieter X….AM est fatiguée et souffre d’un 

doigt….Les Michel Yseult, seuls à Evian, s’invitent…et Jacques Seydoux (et sa nouvelle compagne) arrivent le 2 

janvier.Mais Michel ne verra pas son frère Philippe, pressés qu’ils sont de regagner Evian…. 

Après douze jours de temps radieux, la neige est tombée le 1
er

 janvier et continue sans discontinuer, pour la 

grande joie des skieurs. 

Le deux janvier France a invité les Eric et Christine + les deux « invités » à dîner aux « Reines » 

A la suite de sa cure Messeguier, Xavier a perdu 4 kgs 

Nous sommes un peu las d’une maisonnée si nombreuse ‘avec 4 « invités surprise »…Christine se transfert 

avec Stéphane chez Christine au grand Golf… 
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18/01 

Après un séjour ensoleillé à Crans, où nous avons pu nous reposer un peu après le départ des enfants….jolie 

soirée au Sporting pour le diner du Golf-Club….décés subit d’Aimé Dolt, mari de la marchande de 

journaux……..nous sommes de retour à Paris. 

Conférence de Christian BONNET au Cercle Cambacérès sur « les Préfets ». Il s’en tire bien avec de 

nombreuses anecdotes………un hic car à la sortie son manteau a disparu ! ! ! 



 

20/01 

Sympathique déjeuner chez Andrée THIZY avec les Gourin, Mme Gandouin et une amie de Niort, très 

cultivée. 

 

21/01 

ANNIVERSAIRE DES 40 ANS DE FABIENNE. 

Surprise totale à son arrivée au Fouquet’s où 80 personnes l’attendaient….Somptueuse réception organisée par 

Xavier avec l’aide de deux amies Charlotte Halpern et Martine de la Gorce…Parmi les invités Brigitte, les 

Poidatz, Denfert-Rochereau, Marie-Laure et son mari et les très nombreux amis de Xavier et de 

Fabienne……Jacques Seydoux fait une apparition pittoresque ! Excellent dîner avec des magiciens très doués. 

Fabienne  a été très gâtée avec une montre de ses amis et une émeraude de son mari, elle a été surprise par 

l’importance de l’accueil. Xavier a tenu un charmant discours, qui a fait des envieux 

 

24/01 

Retour du CHU où AM a fait l’objet d’une échographie du cœur et d’un test d’effort. Ces deux examens se 

sont révélés très satisfaisants (pas de problème de valve et de très bonnes parois) et bon rythme cardiaque. 

 

28/01 

Diner ce soir chez Pierre et Marie-Héléne, qui supportent leur épreuve avec un admirable courage. . le 

traitement de chimio est très éprouvant mais l’équipe soutient bien Pierre, qui a un bon moral….. Deux mois 

pour connaître le résultat ! ! ! Vu l’excellent film réalisé par Pierre sur « son tour du monde » …… 

Michel aurait finalement vendu son terrain aux Kempen mais en exigeant un délai de cinq ans pour les 

empécher de construire sous peine de lui régler 50.000 € supplémentaire ! ! ! ! 

 

01/02 

Etienne a été réopéré de son pontage de la jambe droite. Il va bien et rentre dans son appartement rénové. 

Son gendre Louis-Claude a été lui aussi opéré d’une valve cardiaque avec succès. Il sera Contre-Amiral lors de 

sa retraite à l’automne. 

Bonnes nouvelles de Bruno à Kaboul. Il nous a écrit en nous envoyant une carte postale représentant trois 

femmes …comme le tableau de Schoenberg qu’AM lui a offert lors du déménagement de Mougins. 

 

 

 

 

05/02 

Excellente nouvelle que le départ de Daniel BERNARD de Carrefour et son remplacement par Luc 

VENDEVELDE, l’homme de la famille ALLAIS. Le cours du titre est remonté à 40€. 

 

06/02 

A déjeuner les Poussot et Jackie Bonnet. On parle du passé…. 

 

10/02 

Golf « 4clubs » pour la galette des Rois avec les séniors d’Aingeray. On joue avec Marie-France ADNET, 

psychologue. 

 

11/02 

A Paris. Laurent nous apprend la mort tragique de la maman de Djamila TAULE, écrasée par un Bus à 

Alésia ! ! ! Elle rentrait d’un voyage aux Indes avec sa fille…..la cérémonie aura lieu le vendredi 18/02 et la 

crémation au Père Lachaise le 19/02. Elle a demandé que ses cendres soient jetées dans le Gange à 

Bénarès ! ! ! ! 

 

13/02 



Chez Laurent et Diane…réception sympa et peut-être vont il avoir une jeune marocaine, Katia, qui nous fait 

plutôt bonne impression ? On parle du différend de Laurent avec son beau-frère Alexandre………Nous allons 

dans le sens de l’apaisement…..finalement Laurent agira dans ce sens…….Alexandre renoncera à se rendre 

avec eux à Ibiza…..Il acceptera de tenir compte des 230 M€ investi par Laurent dans cette propriété…..Qt à la 

caution on s’achemine  vers une solution de « profits et pertes » ! ! ! 

 

17/02 

A Crans seuls avec une belle neige. 

 

19/02 

Les Xavier – moins Adrien dans une famille aux USA (Arizona) – avec Myriam et leurs amis Simon et leur fils 

Tristan. 

 

22/02/05 

Chantal est opérée aujourd’hui à la Clinique Chirurgicale Turin pour une lipposuccion du bas 

ventre……l’intervention dure 2h 40 . Tout se présente bien. Espérons que ce sera un succès. 

Vers 16h nous l’avons au téléphone. Tout s’est bien déroulé. 

 

A 17h30 nous nous rendons à Sierre pour les entretiens du Château à l’Hôtel de Ville. 

Sommes accueillis par Dominique Fornage, Dr du Château de Villa à Sierre, célébre restaurant. et par Serge 

Sierro toujours très présent……..AM parle avec Pascal Masserey, Dr de la Bq Ferrier-Lullin à Sion 

Exposé de Jean-Pierre ROTH, Pdt de la Banque Nationale Suisse très intéressant. Une des premières raisons 

pour laquelle la Suisse ne peut entrer dans l’UE tient au fait que ses taux d’intérêt sont inférieurs de 1,5 au 

taux européen et de même pour l’inflation……..Si l’Europe veut trop de transparence, les fortunes partiront à 

Singapour ou en Chine ! ! l’Euro est une révolution comparable aux révolutions industrielles du XIX ° siècle. 

Le secret bancaire c’est « la défense de la sphère privée » . En Suisse c’est le citoyen qui contrôle l’Etat et pas 

le contraire...fiscalité modérée . 1/3 des fortunes mondiales sont gérées par la Suisse….Concurrence avec 

Londres et le Luxembourg. 

Après piano Chopin par le pianiste Lionnel Monnet excellent, dégustation de vins et buffet. Nous parlons avec 

un ménage français délocalisé à Montreux Bataillon-Rézés ; Ils sont de Honfleur et connaissent Françis 

Dupuis , Liabastre etc…Les Lechevallier du Hâvre…Nous sommes aimablement remontés à Crans par Béatrix 

Laudann, qui habite à l’Orée du Bois (076 391 10 00) et 27 Fbg St Honoré 75008 (06 07 98 44 22)…Très 

relationnée et sympa… 

 

24/02 

René BERGES est parti cette nuit. Janot Dardel a téléphonné ce matin. Malgré la tristesse un réel 

soulagement pour Monette, qui endure un véritable calvaire depuis…10 ans ! ! 

Chantal toujours à la Clinique. Selon AM elle souffrirait davantage avec l’enlévement des drains et les 

pansements…Mais elle a le moral et partira demain pour aller chez Conception. 

Finalement nous avons renoncé à rentrer pour le diner Douilhet et la réception Villeroy de Galhaut. Ainsi 

nous pourrons profiter de la présence de nos enfants et petits enfants et du temps magnifique ici… 

L’angine , qui me tenait depuis quelques jours, semble s’atténuer 

 

17/03 

AM fête ses « 47 ans », qui sont célébrés par nos amis du golf ….et nos enfants. Chantal ressent les effets 

douloureux de son opération du ventre…Son esprit s’en trouve déprimé…Elle a été hébergée par sa chère 

Conception et désormais elle est chez elle avec sa fille et Mathieu , dont le stage est terminé chez Alcatel. 

Nombreux mails de Olivier, qui fait des prouesses de relations variées et de « toutes couleurs »… 

 

19 – 20/03 

Week-end à Mittersheim avec AM. Vélo sur le Canal des Houillères au sud et le dimanche arrivée de Henri 

et Marie-Laure Calvino ainsi que Hervé et Marie Piot. Vers le nord nous allons jusque Sarralbe (33 klm 

AR)…Ballade très sympathique. L’incident, qui aurait pu être tragique du cycliste à toute allure en sens inverse, 

qui frôle Hervé et désorienté plonge dans le canal, d’oû il ressort indemne, seulement préoccupé de l’état de 



son engin…et il repart trempé jusque aux os… ! !. Piquenique dans la forêt et retour avec crevaison pour 

Henri, heureusement dépanné par ma chambre à air de rechange ! ! AM a très bien tenu le coup et le vélo lui 

a fait du bien (50 klm pour nous deux) 

 

21/03 

Diner avec dames au Rotary et conférence sur « Georges de la Tour  - de l’Eure au Musée du 

Louvre….Nombreuse affluence dont le Préfet Claude BALAND et le Conservateur du Musée de Vic sur 

Seille Gabriel DISS. Les projections des tableaux ont été réalisées par Marion Créhange Il semble que les 

hôtes ont été satisfaits En particulier les commentaires de Diss ont été appréciés.. 

 

23/05 

Chantal va mieux et sa vie s’organise avec l’aide de son amie Decroutte, de Fabienne et…de ses parents, qui 

iront passer trois jours chez elle  du 8 au 10 avril. 

 

24/03 

AM participe à une journée de l’AFNI avec conduite de sa voiture jusqu’en forêt de Haye (sur la route de 

Maron) puis déjeuner et visite de la Médiathèque de Laxou…j’espère que cela va l’encourager à utiliser 

davantage sa voiture ! ! 

Christine arrive ce soir à Nancy. 

 

30/03 

Nous avons bien profité de notre fille, qui a pu faire du vélo au bord de la Moselle et déjeuner chez les 

Pakistanais. Nous avons beaucoup échangé. Elle est très accrochée à son Château. Elle a des relations avec ses 

voisins en Périgord et va faire un voyage en Chine avec eux.. Le dimanche de Pâques nous avons déjeuné à 

Bouxières avec Isa et ses trois enfants ainsi que Titou….Michel et Yseult sont venus prendre le café…Ils n’ont 

parlé que d’eux ! ! !Michel n’a pas encore signé pour la vente de son terrain de Mougins ! ! Viendront-ils le 2 

juillet à la fête de famille ? ? 

 

02/04 

Ce jour à 21h37 SS le Pape Jean-Paul II est parti à la maison du Père. L’émotion est générale et 

mondiale… Reconnaissance à celui qui par son influence à permis de libérer des peuples de la dictature 

communiste.. Son succès sur les jeunes est tangible.. 

 

AM s’est ressentie de l’état de Chantal qui « déprime » en raison de sa solitude…et du printemps ! Nos 16 klm 

en vélo lui ont fait du bien. 

 

03/04 

Nous recevons à déjeuner Pierre et Marie-Hélène, tellement soulagés d’apprendre le diagnostique rassurant 

après scanner……. « plus rien d’inquiétant ». Nous parlons en confiance. 

 

06/04 

Décès de Jacques Mellini, que nous avons aperçu avant sa mort au Centre Alexis Vautrin…décés le même jour 

que Rainier III de Monaco ….. 

 

Nous passons le vendredi 8 et le samedi 9 chez Chantal avec Mathieu et Myriam. Chantal recommence à 

conduire et nous fait visiter Noisy. Elle n’est pas mal mais encore perturbée des suites de son opération…que 

pourtant elle ne regrette pas. 

 

19/04 

Déjeuner à l’ACF . Peyronne, Ohrel….am Cercle Cambacérès conférence Michel DESMET sur les 

organisations caritatives 

 

21/04 



Conseil de famille rue des Barres. Une vision plus précise du patrimoine familial, grâce à nos fils Xavier et 

Eric, et la remontée de Carrefour font apparaître une légère remontée (57/61). Xavier est toujours à la 

recherche d’un autre gérant associé pour Optigestion. Nous donnons notre accord à une nouvelle donation 

« notariée » de 150.000 € aux 4 ainés (La dernière donation à Laurent ayant moins de dix ans et ne bénéficiant 

pas de ce fait de l’exonération légale de 50.000 €). 

 

22/04 

A la Lauriane par un temps agréable. La jeune lituanienne Rassa semble se plaire et convenir. Diane fait du 

cheval et les enfants prospèrent. Laurent est perturbé par des réponses négatives à ses différentes 

démarches….Il prépare activement le festival d’Avignon en juillet. 

 

 

 

 

Du 24/04 au 30/04 

Excellent séjour au Cap Bénat, où nous sommes accueillis par Fabienne et ses enfants. Brigitte Courtial et 

Vincent sont là. Le mauvais temps de l’arrivée fait place à un beau soleil, qui nous permet des ballades et 

même pour AM un bain de mer. Xavier arrivé pour un WE seulement. 

Eric , venu de La Moutte avec femme et filles, nous emmène au golf de Valcros dans la Mercédés, rescapée 

de Mougins (presque plus rien dans le réservoir d’huile ! ! !). Xavier joue avec Adrien, Vincent étant son 

caddy. Eric et moi les affrontons en scramble à deux…Ils nous battent  4 et 3…Xavier a fait un eagle et deux 

birdies ! ! (+ 5 en brut). Adrien joue fort bien. 

Nous souhaiterions aider Xavier à sortir de son mauvais emprunt du Cap Bénat…mais le goût incessant de 

transformations de Fabienne nous inquiète…. 

Marine , qui vient d’avoir 15 ans le 27/04, évolue parfaitement faisant preuve d’intelligence, de sensibilité bien 

que retenue et …d’humour ! 

Adrien est beaucoup moins « grosse tête », serviable et dynamique 

Victor, très drôle et vif…avec un sourire charmeur… 

Tous adorent leur mère qui veille à tout et …à tous 

En résumé un séjour très sympathique et qui nous réconcilie  avec la Côte d’Azur, dont nos déboires 

ancillaires nous avaient profondément détournés. 
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 mai 2005 

Nous nous rendons à Montmorency pour les 80 ans de Geneviève COURTECUISSE. Accueillis par Annie 

notre aimable « taxi », nous faisons un tour et gagnons la résidence de nos amis, où nous trouvons tous les 

enfants et petits enfants. Isabelle SCHILL et son mari Hubert sont les animateurs de cette réception familiale 

très limitée et où nous sommes admis avec nos amis Clément. Geneviève, qui a maigri et dont le teint est 

terreux, nous reçoit avec sa gentillesse habituelle. Jean toujours le même parle bateau et musique Bonne 

ambiance » avec les guitaristes Olivier,Mathieu….On chante et on évoque de vieux souvenirs….Dans le jardin , 

nous sommes frappés par le bruit incessant des avions de Roissy ! ! ! !     et pourtant les courbes 

« hysopsophiques » devaient épargner la Vallée de Montmorency ! ! Au départ nous passons devant notre 

Sous-Préfecture abandonnée ! 

 

02/05 

Ouverture de la Place Stanislas restaurée selon son état au XVIII ° . Superbe réalisation. Conférence à l’Hôtel 

de Ville par André Rossinot et l’Architecte en Chef des MH Pierre-Yves Caillault et illumination de la place à 

22Heures (très réussie par rapport à l’antérieure). Le coût des travaux s’élève à 8 M€……. ; 

 

06/05 

Bruno Lahalle rentre d’Afghanistan sain et sauf. 

Nous donnons 1.500 € à Marine pour ses 15 ans et 20.000 € à chacun des jumeaux pour leur 23 ans. 

Adrien a fait trois tours à un tournoi de tennis  au Touquet. Il a été battu au 4
ème

 par un tricheur , qu’il a 

réprimandé ! 

 



D u 10 au 15/05 Voyage « Lac de CÔME » organisé par PAJLOR 

Grâce à René MARSAL et Didier MISLER, Pdt.33 participants 

10/05 départ en Bus de la Porte Desilles via Muhlouse, Bâle, Lucerne, le tunnel du Gottard (17 klm) , 

Bellinzona, Lugano. Visite de la Villa et du Jardin de sir Peter et Lady SMITHERS à Vico Morcote. 

Hôtel Castiglioni à Induno Olona 

11/05 Villa du marquis et de la marquise MEDICI  DI   MARIGNO à Frascarola , guidés par la Comtesse 

Eleonora CICOGNA-MOZZONI 

Villa de cette dernière à BISUSCHIO avec un excellent déjeuner 

Villa della PORTA  BOZZOLO à Casalzuigno 

Villa et jardin du Comte Aldo BASSETTI et de Madame Giorgina VENOSTA à Osmate sur le lac de 

Monate 

12/05 départ pour Cardano di Grandula (avec bagages) et visite de la Villa du Baron Pier-Fausto BAGATTI-

VALSECCHI 

Buffet froid et installation au Grand Hôtel Victoria à Menaggio 

Visite de la Villa VIGONI à Loveno. 

Visite de la Villa CARLOTTA à Tremezzo 

13/05 En bateau pour Varenna, visite de la Villa MONASTERO (propriété de la Provinci di Como)En bateau 

pour Bellagio . Déjeuner au restaurant Florence 

Visite des jardins de la Villa METZI D’ERIL 

Visite de la Villa SERBELLONI (dont nous nous dispensons en raison de la déclivité) 

Retour direct pour Menaggio 

14/05 Lenno. Bateau du Lido di Lenno pour BALBIANELLO, visite des jardins et de la Villa (propriété du 

FAI = National Trust en GB) 

Visite de la Villa « QUIETE » à Tremezzo Comte et Comtesse GOLA ; Collation très appréciée. 

Visite des jardins de la Villa « IL  PIZZO » à Cernobbio Comtesse Raimonda LODIGIANI 

Visite des jardins de la Villa d’Este 

15/05 Départ (avec les bagages) pour Oria. Visite de la Villa Foggazaro Marquis Giuseppe ROI 

Retour en Lorraine via le col ouvert du Gottard ( où AM a fait une chute dans un escalier, dont elle s’est tirée 

indemne miraculeusement ! ) 

 

Excellente ambiance. Visites personnalisées grâce à la connaissance des gens et des choses de René Marsal. Le 

ménage Didier et Nathalie Misler, jeune Pdt de PAJLOR, très efficace et prévenant…Des causeries dans le 

bus, qui ont intéressé les participants (pour moi « La République Cisalpine et Italienne sous 

Bonaparte »…et «  Sommariva, propriétaire de la Villa Carlotta ») 

Ce voyage nous a permis de renforcer nos relations amicales avec les ménages Bertrand, Martin,  Régnier 

,Sudre et Elisabeth Archambaud. notamment 

Notre fille Christine a été unanimement appréciée par sa gentillesse, sa disponibilité et surtout par ses récits de 

l’ aventure de son Château de Vendoire 

 

Nous avons pris l’initiative de réunir les participants pour un pot dinatoire le jeudi 30 juin prochain. 

 

23/05 

A Paris, à l’initiative de Laurent, nous dînons à dix (frères et soeurs et belles-sœurs) au Restaurant BEL 

CANTO, où nous apprécions les chants des serveuses et serveurs, qui sont des professionnels de l’Art 

Lyrique…nous les accompagnons dans la « Barcarole » des Contes d’Hoffmann…et dans le « Happy 

birthday », qui marque mon anniversaire…Je reçois un Magimix Nestlé et une superbe robe de chambre… 

 

 

 

 

24/05 

AM part jusqu’au 27 pour le Gaillardin, où elle suit  une session de « mise en retrait » avec ses amies de 

SEVE. Elles sont trois animatrices, onze stagiaires et quatre intendants…AM revient très satisfaite de son 

séjour. 



Pendant ce temps je m’occupe de l’ISF et de nos premiers dons à la FDF…Je suis également les matchs à 

Rolland-Garros. La chaleur est très élevée (32°) 

Ces derniers jours sont marqués par la campagne pour le Référendum, qui se présente mal pour le OUI, qui 

est contré par les extrémistes de droite et de gauche et par la foule des mécontents des Eurocrates de 

Bruxelles et du Gouvernement…(dont Jacques Pélissier !) On espère un ultime sursaut… ? 

 

Dimanche 29 mai 2005 

Mon anniversaire, La Fête des mères et le Référendum ! ! ! 

Le dernier est une catastrophe avec 54,87% de NON, mais 70% de OUI à Paris et 60% à Nancy ! ! ! Exit 

Raffarin et l’échec de Chirac est cuisant….Les Gaulois vont être la risée de l’Europe ! 

Paul-Daniel, Françoise, Jean-Paul, Patricia, François, Michèle viennent nous entourer pour mon anniversaire 

et …la Fête des Mères… 

 

Du 31/05 au 6/06 nous descendons en wagon-lit T2 sur Toulon, où Eric vient nous prendre avec la Mercédès 

pour nous mener à la Moutte. Temps très agréable . Chantal est arrivée avec Eric et Justine viendra pour le 

W-E. Nous nous baignons sur la plage des Salins et AM va très bien. Quelques restaurants sympa et …chers ! 

Eric a bien transformé son jardin, qui est admirablement fleuri. Fait exceptionnel, nous avons déjeuné chez les 

voisins des Eric les Taylor , qui ont acheté la bergerie de …SOLANGE TROISIER ! ! ! Cette dernière a 

vendu et est partie pour la Normandie avec son « amie » Paulette, où sa propriété aurait brulé il y a un an 

.Retour par bateau sur St Raphaël puis Wagon-lit jusque Nancy. 

 

03/06 

Triste nouvelle de la mort de Gérard PAUL-CAVALIER, qui s’est tué en voiture, suite probablement d’une 

rupture d’anévrisme…son épouse Anne durement touchée à l’épaule et au sternum…Elle a pu quand même 

assister à l’enterrement , qui a eu lieu au Monastère de Jouarre le 10 juin en présence de 85 sœurs 

bénédictines…Toute la famille est évidemment très touchée par cette tragique disparition de ce garçon, 

sympathique, sensible, artiste agé de seulement 63 ans…. 

 

10 – 11/06 

Bénédicte LEBON vient assister avec nous au Congrès annuel de l’UNAFAM à Nancy. 

 

21 – 25/06 

AM le 22/06 chez Jean-Luc ROCHER, qui la rassure et la soulage de ses tensions. La menace de l’opération 

s’éloigne…. 

Paris . Olivier rue des Barres. Très sympa et …envouté par son « grand amour » Fumi ! Fête de la musique 

avec l’orchestre de Xavier place de l’Odéon-Danton…gros succès . Fondation de France participation  aux 

soins palliatifs Valérie Anderegg (52.109 €) Dynamiques collectives Florence Bardot (52.109 €)3 Bourses 

« déclics jeunes » (28.500) Total pour la FDF : 132.718.Pour mieux cibler des actions proposées par Xavier 

nous devons réduire le saupoudrage habituel… 

Déjeuner le 24/06 invités par Jacques Pélissier avec  Christiane Gandouin. Conversation prodigieusement 

intéressante : les Chirac, le non au référendum, Sarkosy,Juppé, Fabius (qui fût  stagiaire en Finistère lorsqu’il 

était à Rennes)…. 

Nous luttons contre la chaleur caniculaire. 

 

 

29/06 

Arrivée de Marine et Adrien, qui viennent à Nancy jusqu’à la Fête de Famille organisée par Cath. Nous leur 

faisons visiter la Place Stanislas. 

 

30/06 

Grosse journée en raison de la réception des participants au voyage du lac de Côme, qui viennent à partir de 

16h..Christine est arrivée à midi .On échange les photos et on passe les films de Didier DISLER et les 

miens…Le buffet italien, que nous avons préparé se révèle excessif…1 champagne seulement et des jus de 



fruits et ice-tee ;…Trois plateaux (parme, saucisson, fromage) eussent été suffisants au lieu de …neuf ! ! ! les 

cuillérées de melon ont eu du succès ainsi que les cressins au sésame …Nous étions finalement une trentaine. 

Chantal arrive ce soir avec Olivier et Myriam. 

 

1
er

/07 

Arrivée des Eric, qui vont au Novotel. Les Xavier, avec Victor, nous rejoignent au Restaurant Muller où nous 

dégustons une quiche avec dix Charoy, que nous invitons…Bonne ambiance. 

 

02/07 

Buffet au  109 rue de la Côte pour nos enfants et petits enfants (sauf les Laurent, qui arriveront directement à 

Bouxières). J’en profite pour remettre les coffrets de mes archives filmées de la famille Gérard (1950 :notre 

mariage et 1962 / 1987) aux quatre enfants présents. 

A 17h nous gagnons « les Dames Chanoinesses », où Cath reçoit tous les membres de la famille (à l’exception 

de Sophie, de Pierre, de Guillaume en Chine, de Louis à Boston et de Mathieu en Australie) Philippe arrive 

avec Elisabeth et François avec sa femme, Jacques avec Claire et Stéphane, Clément, Damien et l’adorable 

Marie-Laétitia…Les Michel arrivent à leur tour (Isabelle a été accueillir Yseult, qui hésitait à l ‘entrée ! ! !) Tout 

se passe très bien…Visite de la Chapelle selon le désir de Philippe…au souper le Bénédicité par Paul et à la fin 

du repas excellente allocution de Jacques rendant hommage au courage de Philippe, à la sollicitude de ses 

parents et à la démarche si chaleureuse de Catherine, qui a voulu et préparé cette rencontre depuis deux ans ! 

…Feu d’artifice et soirée dansante pour les jeunes. 

Le lendemain rendez-vous Place Stanislas, visite du Musée des Bx Arts et buffet champêtre à Bouxières, très 

décontracté et affectueux…Jacques a été parfait, tourné vers l’avenir, et Catherine admirable en tous points…. 

Notre branche ressent une impression nouvelle de légèreté et de décompression…après ces neuf années de 

séparation ! ! ! 

 

06/07 

Ce jour le CIO depuis Singapour  nous apprend que Londres a été préféré à Paris pour les jeux olympiques 

de 2012 ….Immense déception et sentiment d’injustice chez les français de tous bords…. 

 

07/07 

Ce matin 4 attentats dans le métro et un bus à Londres ont causé la mort de plus de 50 personnes et les 

blessures de plus de 300….Al Quaïda est responsable 

Nous sommes d’autant plus concernés que Chantal, Olivier et Myriam sont arrivés dans la Capitale 

britannique le 5 au soir…Heureusement ils ne sont pas concernés et…continuent courageusement leur voyage 

en GB. 

Laurent est à Avignon pour le Festival. Il joue au Théatre de la Luna (138 places) une pièce de Jean Tardieu : 

« Je t’avais dit, tu m’avais dit »…Il y a 730 spectacles par jour ! ! 

Christine, à Paris, souffre de troubles urinaires, qui nous inquiètent… 

Les Eric sont à La Trinité pour quelques jours… 

 

12/07 

La Lauriane accueillis par Diane…les enfants en bonne forme…AM taille dans le jardin. 

 

13/07 

Nous partons pour Crans. 

 

27/07 

Repos…un peu obligé en raison des douleurs à la jambe droite de AM et d’un point douloureux entre L4 et 

L5 pour moi. Plus de golf provisoirement ! ! !mais la marche est bonne …Nous en profitons avec les Eric, qui 

restent jusqu’à la fin du mois. Ils sont en bonne forme. Eric a maigri de cinq kilos , Justine va bien ainsi que 

ses deux charmantes filles. Ballades Zittoret et glacier d’Aletsch que nous découvrons avec une 

accompagnatrice-écolo Catherine Roumailler-Emery… 

Chantal à Mont-de-Marsan va avancer son arrivée à Crans au 3/08 et n’ira pas à Vendoire, où sa sœur doit se 

morfondre dans la chaleur ! ! 



Les cinq Xavier sont partis le 26/07 pour les USA, où ils vont pérégriner jusqu’au 28/08. On pourra les suivre 

grâce à internet 

Quant à Laurent il achève son théatre à Avignon. Il y est très heureux dans la pièce « Je t’avais dit, tu m’avais 

dit » de Jean TARDIEU, mise en scène par Christophe LUTHRINGER. Ils ont beaucoup de succès au 

Théatre de la Luna (140 places) plein tous les soirs (Il y a 760 spectacles chaque jour à ce festival ! ! !). 

Pendant ce temps Diane est à la Lauriane avec ses trois enfants…Ils vont partir début août pour La Moutte, 

invités par les Eric, puis ils viendront à Crans. 

Sur le plan international, nouvel attentat à Londres, mais sans blessés ! ! ! Tous les pays sont concernés par le 

terrorisme et semblent vouloir conjuguer leurs efforts pour le combattre. 

 

03/08 

Les Eric nous ont quittés après un excellent séjour pour eux et pour nous 

Chantal les remplace, arrivant ce matin de Mont-de-Marsan. Elle va bien (à part quelques problèmes 

dentaires  ).Myriam est à Pau en attendant de partir aux Antilles avec une amie, dont la mère est hôtesse de 

l’air Olivier à Noisy et Mathieu toujours heureux de Sydney. 

En venant, par hasard, au Grand Golf chercher le vélo féminin, que nous avons acheté pour Justine ( et les 

occupantes du GG), le téléphone sonne (il est 19 heures)  Xavier au bout du fil..Ils sont en voiture entre 

Orlando et Savannah…Ils sortent de Disneyland…les enfants sont fatigués…Ils sont heureux de leur voyage.. 

Nous recevons  leurs nouvelles grâce au « blog » créé par Xavier sur internet. 

 

Du mardi 9/8 au vendredi 12/8 nous faisons les trains de glacier avec AM et Chantal. 

Le 9 Viège à St Moritz via Brigue, Andermatt, Disentis, Reichenau, Thusis, Filisur, Bever, Samedan , 

St Moritz…7h30 plus de 291 ponts, 91 tunnels et le col de l’Oberalp, culminant à 2.033 m 

Le 10 repos forcé à St Moritz les trains de retour étant complets ? Nous en profitons pour faire le tour du lac 

avant de regagner notre sympathique Hôtel « Languard » 

Le 11 départ sur le Glacier Express, que nous quittons à Andermatt. Gochenen et Fluelen et embarquement 

sur le « Luzern », bateau à aubes datant de 1928…Trois heures et demie pour débarquer à Lucerne…Nous 

gagnons en taxi l’Hôtel Pickwick…entiérement automatisé et donnant sur le fleuve Reuss sortant du Lac des 

Quatre Cantons. Nous dinons agréablement sur une petite place… 

Le 12 nous embarquons sur le Golden Pass Line à destination d’Interlaken, de Zweisimmen oû nous passons 

sur le dernier wagon style ancien jusqu’à Sannenmöser, où nous faisons une halte du « souvenir »…à l’Hôtel 

Schweizerhof, où les petits-fils des grands parents, que nous avons connus…il y a 55 ans nous recoivent…AM 

apprécie cet Hôtel très calme et accueillant…Retour via Montreux et Sierre. 

Conclusion : Voyage très intéressant  mais l’impression « glacier » serait plus forte en hiver…Les durées des 

trajets sont éprouvantes (22h45 en trois jours ! !)…moins de fatigue si le voyage était  sur 5 jours avec un arrêt à 

Lucerne. 

 

13/08 

Au lendemain de notre retour, je me trouve affligé d’un abcès dentaire, qui nécessite l’intervention d’urgence 

du Dr Tellols…mais je passe une nuit affreuse jusqu’au dimanche 14/8…Grâce à l’initiative d’AM je peux 

recevoir la pénicilline par Joëlle Bagnoud et nouvelle intervention de Tellols à 16h30…Enfin je retrouve un 

peu de mieux le 15/8…. 

Nous ne pouvons revoir Philippe, qui est reparti pour le Cap Ferret avec le ménage de François. 

 

16/08 

Chez Laurent Clivaz et AG des Grds Prés…sans problème particulier. 

 

17/08 

Plan Mayen…Vermala…Les Menuires et Télécabine jusqu’Les Violettes…Chez Julot et descente par le 

Colorado et….La piste nationale (erreur en raison de la pente ! !) J’évite une chute de peu.. 

Arrivée des Laurent venant de La Moute. 

 

18/08 



Rencontre des Séniors de Crans, avec les Séniors de Domaine Impérial et de Maison Blanche. .Nous sommes 

20 conduit par Bernard EMERY, le nouveau Président, qui me comble d’attentions….Après compétition avec 

deux sympathiques collègues, diner offert par le Club..A ma grande surprise avant d’annoncer les résultats le 

Pdt des Séniors invitants fait mention à l’assistance de la présence d’un sénior de 85 ans, Français de surcroît, 

qui a fait le parcours…Il me remet un prix et me congratule pendant que les applaudissements crépitent je ne 

peux que faire part de ma surprise, de ma confusion et de ma joie de cet hommage, qui me comble…. 

 

19/08 

Les Entretiens du Château nous amènent au Monastère de Géronde. Présentation par la Supérieure et Sœur 

Bénédicte, historienne, et conférence un peu longue et inaudible par un professeur de 

Lausanne….heureusement suivie par la visite – impressionnante – des caves de la maison Rouvinez. 

.. .dégustation de vins  et notamment de notre Pinot Noir 2003 (dont je commande dès le lendemain 96 

bouteilles !) De sympathiques délocalisés Mr et Mme Huet nous ramènent aux Grands Prés. 

 

21/08 

Départ de Chantal pour le Jura chez les Siegwald. Arrivée de Françoise WGD 

 

 

22/08 

Départ d’Olivier, qui a passé un bon séjour et fait beaucoup de practice, à défaut de parcours en raison du 

mauvais temps.. Nous déjeunons à la Dent Blanche invités par Françoise Axelroud avec M° Pittloup, les Jean 

de Raemy et le frère et la belle sœur de Françoise…La sonorité de la salle gène la compréhension…M° 

Pittloup charme AM par sa causerie 

 

01 – 04/09 

Open de Crans par un temps superbe. Xavier, Eric et Mathieu sont venus et profitent des exploits des 

pros…Sergio GARCIA l’emporte avec –15 et quelques eagles surprenant…Van de Velde a déçu après être 3
ème

 

le 2
ème

 jour…Remeuzy annihilé…parmi les français Cévaer fût le seul valable…. 

 

2/09/05 

AM voulant prendre de ses nouvelles apprend par la femme de ménage le décès ce matin de Geneviève 

COURTECUISSE …Nous rentrons le 07/09 pour assister à ses obsèques à la Collégiale de Montmorency, où 

nous revoyons Annie (qui l’a assistée jusqu’à son dernier jour) Bernard et Renée Thiébault, Jacqueline 

Lequeux, Jacques et Denise Pecnard, Jean et Danièle Clément…les Marcq…Jean et sa nombreuse famille sont 

très unis autour de la dépouille de Geneviève…Jean est apparemment bouleversé… 

 

Crans, où nous sommes restés deux mois s’est dans l’ensemble bien déroulé. Nous avons reçus nos ménages 

les uns après les autres à l’exception des Xavier qui ont parcouru les US durant 5 semaines. Ils ont 

heureusement échappé aux terribles cyclones et inondations , qui ont dévasté la Floride et surtout New-

Orléans et la Louisiane 

 

06/09 

Jacques CHIRAC a été hospitalisé au Val-de-Grace pour un malaise cérébral léger, portant sur la  vision… 

 

18/09 

Compétition Douilhet  avec AM. Nous jouons avec Marie-France ALNOT (psychiatre retraitée) et Annie 

SCHAF (avocate). AM joue très bien et moi …lamentablement. . Nous faisons quand même 28 en stableford ; 

 

22/09 

Chez Chantal, visite de la maison qu’elle souhaite acheter dans le lotissement de « la Tuilerie » à Noisy-le-Roi, 

domaine de 48 hectares, la maison en question est sur un terrain de 2.280 m2…Maison en excellent état avec 

une piscine…Chantal est très décidée et deviendra ainsi propriétaire au lieu de payer un loyer de 3.500 € par 

mois dans son logement actuel. C’est un peu cher (1,4 M€) mais ne perdra pas de valeur. Chantal, qui a 

toujours été médiocrement logée, trouvera enfin un standing immobilier à l’égal de ses frères…et sœur ! ! 



 

 

24/09 

A Paris je reçois un coup de téléphone de Jean-Marc, le cuisinier du Golf, qui m’annonce qu’il est mis à pied 

et qu’une instance de licenciement est engagée contre lui. On lui reproche des paiements en espèces lors d’un 

mariage récent…Du coup toute la sympathique équipe disparaît (Corinne et Martine)…et notre compétition du 

6 octobre apparaît bien compromise ! 

Golf à Chantilly avec Xavier et ses deux garçons…Scramble à deux Xav + Victor et Daddy + 

Adrien…Excellente partie 

 

25/09 

Déjeuner chez Fabienne, qui a une nouvelle coiffure…très courte ! Elle réalise un très joli service en faïence 

pour Laurent et Diane…On voit les photos des US prises par Xavier et Marine (Fabienne s’est fait piquer son 

appareil à NY avec …600 photos ! ! !) 

 

27/09 

Au golf d’Aingeray, émotion en raison de l’affaire Jean-Marc. L’opinion est très divisée…On savait depuis 

longtemps qu’il « magouillait »…Christian Alain, Capitaine des Séniors, m’incite à reporter notre compétition, 

malgré les pressions du Pdt Sylvain, qui voudrait me voir prendre un traiteur pour notre choucroute 

traditionnelle..Je fais valoir que j’avais un devis de J-M, qui devait faire le repas pour la 11ème année 

consécutive, que nous étions tout à fait satisfaits de sa collaboration…et qu’indépendamment de l’aspect 

juridique, il y a pour nous un problème « humain », qui ne nous incite pas à maintenir notre compétition, qui 

sera reportée à une période plus apaisée. 

 

29/09 

Nous déjeunons à dix à l’Auberge aux Cocottes à Villers-St Etienne ! ! ! en attendant que le restaurant 

d’Aingeray redevienne convenable ! ! 

 

30/09 

Journée sur « l’enfant au XVIII° siècle » au Musée. Occasion de revoir Dominique ERIGNAC , Claude 

PETRY. Cath était la maitresse de maison… 

 

1
er

/10 

Bonne nouvelle de Laurent, qui a été retenu pour un film de TF1, où il donnera la réplique à ….Bernard 

TAPIE ! (comme ce dernier vient de faire condamner le Crédit Lyonnais à lui verser 135 Millions d’€, il sera 

de bonne humeur !) 

Quant à Eric , il espère entrer dans une commission du MEDEF. 

Enfin, Jacques SEYDOUX pourrait devenir Ambassadeur de Monaco à Paris (en remplacement d’Orsetti ?), 

car il a rendu de grands services au nouveau Directeur de Cabinet d’Albert de Monaco. 

 

3/10 

Diner chez Jean-Paul et Patricia avec les PDG et les François. Ils racontent leurs voyages en camping-car… 

 

 

4/10 

Diner chez nous à l’occasion de la venue de Jean Gouvy (que nous n’avons pas décommandé !) Jeanne-

Françoise Cauwe, les Poussot, les Guerrier Dumas,les Bertrand de Mn et Marie-France…Cuisine par 

Baujana… 

 

5/10 

Après golf avec Jean G, diner chez Jacqueline P toujours aussi accueillante 

 

Du 6/10 au 11/10 



Chez Eric à la Moutte avec Chantal. Temps superbe dont nous profitons pour des bains dont AM se régale. 

Nous voyons les vieux gréments depuis les vedettes vertes et depuis le bateau loué par Eric. On retrouve les 

Xavier et leurs amis sur un bateau dans la baie des caroubiers…On retrouve les Christian BZ à la Moutte et à 

déjeuner sur la plage des Salins. Ils racontent leur vie à Londres. Les trois enfants (Isaure, Stanislas et Alice) 

sont charmants. Impression que leur choix de Londres (320.000 français ! !) a été judicieux et qu’ils viennent 

très facilement en France (Paris, La Sologne et La Moutte)…Notre aller et retour s’est fait en T2 Ncy – St 

Raphaël et en Bus St Raphaël – St Tropez…Solution satisfaisante. 

 

14-15/10/05 

Nos 55 ans de mariage…après vélo en Forêt de Haye, nous partons , par un temps splendide, pour Reichstett, 

où nous logeons à l’Hôtel « Aigle d’Or », ménage Jung très sympa. Diner au restaurant « l’Orchidée » pour 

notre anniversaire de 55 ans de mariage (trois téléphones des garçons, des pensées de Chantal et….un silence 

éloquent de Christine ! ! !) . Le lendemain anniversaire des 20 ans de SEVE ALSACE à Eckwersheim, accueil 

à la salle paroissiale et célébration au temple voisin. Pastorette Dana Cérès, qui danse pour mimer le « grain 

de blé ». AM retrouve de nombreuses amies d’Alsace, notamment les Mellon, Siegwald, Fucher, Mauer 

etc…Très bonne ambiance. Nous communions avec les protestants…Buffet et animations préparées par Henri 

Mellon, qui est parfait…La soirée se termine au restaurant « La Tocante », où nous mangeons force 

Flammenküches…Retour le lendemain, après promenade le long du Canal de la Marne au Rhin, par la A4 

vers Metz (où nous mangeons une raie au beurre noir, offrons un sorbet à un brave juif de 92 ans (Mr Maus), 

qui est bien seul et …échappons de peu à un PV par la Police Municipale….AM a finalement bien supporté le 

trajet en voiture. La BMW a été à la hauteur. 

 

21/10 

Nous sommes à Paris pour deux semaines jusqu’au 7 novembre ! repos et visites en province sont au 

programme… 

 

24/10 

Chantal nous quitte pour la Clinique de Turin, où elle doit subir une intervention de réduction de sa 

poitrine… 

 

25/10 

Tout se passe au mieux et Chantal sortira le 26 à 11H ! !pour passer rue des Barres et aller chez 

Conception …elle dit ne pas souffrir ! 

 

26/10 

AM part à Macon et Sigy-le-Chatel et Corcelle pour revoir sa cheftaine Colette Daum 

Laurent vient déjeuner et me raconte ses projets et aventures (notamment avec Tapie ) C’est positif…Il devait 

me conduire au Chesnais, mais sa voiture, garée devant notre entrée de parking, a été mise en fourrière ! ! ! 

(coût 136 € + l’amende ) …Je dois donc me rendre en bus, train et re-bus à la Résidence Hotélia, oû je rends 

visite à Nanon, veuve Majorelle, remariée à Mr Cibert, ami d’enfance, qui avait épousé sa cousine germaine 

avec laquelle il avait eu 7 enfants…Elle a vécu avec lui pendant 18 ans à Lyon. Elle est dans cette résidence 

depuis 7 ans…elle est rentrée à 93 ans et a fêté ses 100 ans, chez un neveu à Rueil-Malmaison, en juin dernier. 

Nous nous sommes reconnus, alors que nous ne nous étions pas revus depuis 1940…Elle se souvient que 

j’avais été dans sa voiture, alors que maman emmenait Tititte, Etienne et Eugénie (la femme de chambre)  Elle 

a une excellente mémoire…sa nièce Annette, qui est à Stockolm…Elle s’intéresse à notre famille, à AM et nos 

enfants, nos voyages…Jean Majorelle s’est tué en voiture en allant au golf d’Aingeray en 1972 Elle s’est 

remariée et a vécu 18 ans avec Mr Cibert à Lyon. Ici, tous ses amis sont morts, elle ne descend plus de sa 

chambre, où elle ne s’ennuie pas…mais elle en a assez ! ! !Des paroles très aimables pour ma mère…la santé 

d’Etienne …Je la quitte après une heure d’entretien…. 

AM rentre de Macon. Sa Cheftaine Colette Daum, 82 ans, l’a reconnue par son sourire ! Evocation de ses 

souvenirs de scoutisme, de camps,d’AM Burguet-Delestre…Elle fatigue très vite…elle fumait beaucoup et a eu 

des problèmes pulmonaires…AM est contente de cette rencontre mais qui laisse une impression 

d’amertume….. 

 



29/10 

Chez Laurent avec Christine…Laurent raconte ses débuts avec Bernard TAPIE, dans la série Commissaire 

Valence sur TF1…Enfant gâté mais avec une formidable présence… 

 

30/10 

Après déjeuner rue des Barres, nous menons Marine et ses deux amies (Eglantine et une libanaise) au Théâtre 

Edouard VII, voir « Les amitiés sincères » avec  Bernard MURAT et Michel LOEBB…Excellents acteurs et 

pièce très amusante… 

 

1/11 

A déjeuner les Caujolle avec Jacques Pélissier…Ils sympathisent avec les souvenirs des Sarrault. 

 

2/11 

Au Vésinet chez les Lagache avec Jean Gouvy. Henri est très impotent mais toujours présent. Suzanne nous 

reçoit avec son grand cœur habituel. 

 

3/11 

Conseil de famille. Nous abordons les problèmes patrimoniaux…L’année 2005 sera bonne. Anniversaire de 

FG-INVEST, qui se révèle une heureuse idée d’Eric. 

 

04/11 

TGV pour le Croisic. Retrouvons à Nantes Marie-France SERRES et devant son portail Jean-Gabriel, bien 

amaigri et courbé. Nous nous efforçons de le détendre et de l’encourager. Nous y réussissons un peu grâce à 

l’aide de Marie-France. Tour de jardin, les poules…Beaucoup parlé du passé, de la Nouvelle 

Calédonie…soupé et couché au manoir. Le quittons le lendemain avec promesse de revenir en mai 2006 ! 

 

 

 

 

05/11 

Arrêt chez les Chatelin. Visite d’un Musée et dîner sympa avec Totte et Colette. Beaucoup parlé généalogie . 

Yves a fait des documents remarquables à ce sujet. Nous rentrons à Nancy le dimanche via Paris. 

 

08/11 

AM passe la journée en  recollection SEVE à la Colline de SION-VAUDEMONT 

 

10/11 

Groupe de travail Patrimoine à l’Hôtel de Ville sous la direction de René Grandjean. Place Stanislas (118 pots 

à feu)... 

 

11/11 

Préfecture réception par le Préfet Claude BALAND …revu Anne-Marie Quenette          avocate à Toul avec 

laquelle AM reprendra contact le lendemain. 

 

12/11 

AG du Golf…Le Président fait passer toutes les résolutions sans problèmes .Vincent Ponelle  quitte le 

comité…Je demande au Pdt d’annoncer la reprise de notre compétition ce qui nous vaut quelques 

applaudissements…malgré l’affaire du restaurant, tout baigne ! ! ! 

 

14/11 

AM déjeune chez Mme Rauber pour l’AFNI…AG SOGILOR : Dorbais laisse la place à Mr DEVOS…Il est 

convenu que Château prendra la présidence du Conseil Syndical l’année prochaine. 

 

15/11 



A Paris remise de la médaille d’or du Travail à Danièle chez Desfossé…Maurice Druon, Bébéar, Wiltzer (qui 

me reconnaît) Gandois, Raboin Mstre DOM-TOM…. 

Le congrès du CP est annulé en raison des circonstances (30.000 voitures brulées dans les banlieues, 

nombreux équipements publics saccagés….les Préfets doivent rester à leur poste ! 

 

17/11 

Déjeuner à Deschanel avec Philippe et Elisabeth…Il ne va pas mal, toujours souriant…Elisa s’active …on parle 

des enfants de Sophie et de Pierre… 

Chantal a recommencé à boire…suite opérations, déménagement, solitude …Nous appelons le Dr CUCHE… 

et je demande à Chantal de l’appeler aussitôt…Elle suivra et retournera aux AA… 

 

24/11 

Eric tente aujourd’hui de créer une section de Science-Po Marine…sa persévérance sera récompensée ! 

Après le déjeuner au golf pour l’anniversaire, nous allons au Zénith . Valse de l’Empereur par un orchestre 

hongrois…nous valsons avec AM…Le soir diner chez les BORTOLI. 

 

27/11 

« merci Mademoiselle », court métrage de Laurent passe à TV5 

 

 

 

 

28-29/11 

Nous recevons et hébergeons le Père BENOIT, convié à Nancy par SEVE.Agé de 83 ans, prêtre ouvrier, 

déporté STO, il est assez peu conformiste et a eu des problèmes avec sa hiérarchie,(ce qui nous rapproche ! ) 

mais il ne pourra se consacrer uniquement au Mouvement, car il a d’autres engagements. 

 

3/12 

Xavier et Fabienne vont à Nantes et revoir « de vrais amis » (dixit Xavier). Nous sommes inquiets pour ses 

oreilles. 

AM invite impromptu Anne-Marie QUENETTE à déjeuner. Nous sympathisons et évoquons des souvenirs 

notamment de mon beau-père, pour lequel elle avait une grande admiration . 

 

6/12 

Ce matin  AM appelle chez Eric et tombe sur Lola, très émue, « mes parents sont partis, mes parents m’ont 

perdue (sic) »…en fait quelques minutes d’absence de Justine devant conduire Anouchka à l’école. … 

Diner chez Jeanne-Françoise CAUWE (son premier depuis le décès de son époux), avec les GUERRIER de 

DUMAS,(lui très intéressé par nos aventures préfectorales) les de BAZELAIRE, les Jean VADOT, Elisabeth 

ARCHAMBAULT 

 

7/12 

Déjeuner à Seichamps chez François et Michèle avec les PDG. Le ménage est en bonne forme et nous 

apprécions leur nouvel aménagement de salon salle à manger…le sabre de mon père (chasseur à cheval) est 

pendu au mur… 

Le soir messe au couvent pour SEVE et pique-nique. Je suis le seul mâle avec Gérard BAUDOIN.ambiance 

sympa. Notre participation au voyage en Terre Sainte est appréciée. 

 

8/12 

Déjeuner chez Jacqueline RITTER avec les PDG et Jean-Marie et Christiane BERTRAND. 

 

10/12 

A la Lauriane avec les Xavier au complet. Excellent déjeuner  dans un cadre raffiné, qui remplace Noël, les 

Laurent ne venant pas à Crans.Laurent nous conduit chez Chantal où se trouve Christine. Diner et coucher. 

Visite de la nouvelle maison aux Tuileries. Chantal est bien et s’organise au mieux. Myriam la seconde avec 



gentillesse. Le déménagement est prévu pour les 17 et 18 décembre, l’acte étant signé le 16/12.Le 11 au soir 

arrive de Birmingham Mathieu, très satisfait de son séjour britannique et qui repart aussitôt pour Clermont.. 

 

13/12 

Congrès du CP à l’Ecole Militaire. Le discours de SARKOSY est remplacé par une intervention portant 

surtout sur les derniers événements des banlieues : 25 jours où l’on a frisé la catastrophe. L’Etat a tenu le coup 

et les services ont travaillé ensemble, 3000 arrestations et 900 inculpations…Pour la CP, il préconise de tenir 

compte du mérite, de donner au conjoint sa place officielle, Il termine en constatant que le temps passe vite et 

fait allusion à …2007 ! ! 

 

14 et 15/12 

Examens médicaux prescrits ^par JF MASSON : 105 bd Malesherbes Scanner coloscopie virtuelle (qui a 

nécessité une préparation astreignante) avec à la suite des spasmes désagréables dus à l’insufflation d’air dans 

le gros intestin, Echographie des reins, de la vessie et de la prostate, et Doppler des artères maxillo-faciales et 

des membres inférieurs . 

Résultats : coloscopie inconnus (deux petits kystes au foie mais sans gravité, petit anévrisme de l’artère 

abdominale, grosse prostate) pour le reste tout va bien. 

 

16/12 

Eric nous alerte sur la situation très déficitaire de Laurent. Nous voyons ce dernier qui reconnaît  être dans le 

rouge depuis plusieurs mois. Il invoque des imprévus et les charges de plus en plus lourdes de sa propriété. 

AM consulte J.GETTEN…Eric propose, compte tenu des bons résultats de 2005 de faire bénéficier chaque 

enfant de 180.000.€ en 2006, versés par allocation mensuelle de 11.000 € + 50.000 € versés en trois fois pour 

les impôts. Pour Laurent 

Nous pensons que Xavier devrait lui racheter ses capdev ,qu’il lui a fait souscrire avec excès. et concrétiser les 

versements Zip, Diora etc… 

 

17/12 

Sommes à Crans avec Christine. belle neige, -5, Chantal très heureuse d’entrer dans sa nouvelle maison. 

 

30/12/05 

A Crans. Les Eric aux Grands Prés + Christine, Les Xavier avec Brigitte et vincent aux Grand Golf. Beau 

temps mais manque de neige, d’où danger des pistes. La première victime est Adrien qui se fracture la 

clavicule droite dans l’Arnouvas. il est courageux et doit renoncer à pratiquer cette glisse qu’il adore ! Le ski de 

fond remplace le ski alpin. Xavier suit un traitement pour son oreille…Nous apprécions la présence des petits 

enfants , qui sont très sympa. AM souffre de ses organes et peut se soigner grâce aux indications de Fabienne 

en attendant de voir sa Gynéco à Paris ;  Je reçois mon analyse de coloscopie , qui est normale. Chantal, après 

son emménagement dans sa nouvelle maison, est partie à Mont de Marsan , où elle a passé les fêtes avec ses 

amis de là-bas.(Danièle, de Guitard, Spoëry, etc…) 

Le Comité de gestion travaille assidûment pour régler la situation critique de Laurent et prévoir la distribution 

d’une partie de la performance 2005 (17%) aux « actionnaires ». Heureusement les résultats de cette année 

sont bons ! Merci à nos gestionnaires Xavier et Eric. Nous avons reçu Philippe aux Grands Prés le jour de 

Noël avec Xavier Eric et Christine. Il a vu des films anciens à la Sirène en 1969…Il comprend bien mais son 

expression est toujours aussi difficile à saisir. Il a été à la messe de minuit et a fait  un réveillon gastronomique 

préparé par son fidèle cuisinier Louis ! 

 

01/01/2006 

Nous marquons la nouvelle année en soulignant les points de 2005 : en positif les retrouvailles des 2 et3 juillet, 

la meilleure santé d’AM, celle de Chantal qui s’est bien consolidée lui permettant de déménager dans une 

superbe résidence, ses enfants évoluent bien ; Christine plus disponible à présent que les gros travaux de son 

château sont terminés, les Xavier en pleine forme : gros travailleur on lui doit la performance du patrimoine, 

sa femme poursuit son activité de porcelaine, les enfants en tête pour leurs études, les Eric sont bien : Eric 

s’adapte à ses nouvelles fonctions de DrGal FGInvest, Justine s’occupe bien de ses deux filles Laurent travaille 



beaucoup mais son inactivité théâtrale lui pèse en fin d’année. Diane se consacre à ses trois enfants, qui ne 

sont pas toujours paisibles…Enfin pour ma part mes analyses sont satisfaisantes. 

La gestion financière a été bonne avec une performance de +13% du patrimoine, dont 17% seront versés aux 

actionnaires ! ! ! 

Sur un plan général malgré les émeutes des banlieues la situation aurait tendance à évoluer favorablement ;Au 

plan international échec du référendum sur l’Europe mais arrivée de la Chancelière allemande Angéla 

MERQUEL qui est encourageante. Toujours le terrorisme menaçant. 

Sur le plan négatif : notre inquiétude pour la santé de notre Xavier, qui souffre du coléstéatome de son oreille 

droite…Philippe malgré son courage ne remonte que difficilement la pente, Nous l’avons à nouveau reçu aux 

Grands Prés le 1
er

 janvier avec son aide soignante. Il paraît qu’il écrit de la main gauche des pages entières…Il 

comprend tout. Il semble heureux de nous voir. 

 

JOURNAL   2006 

 

 

 

01/01/2006 

Nous marquons la nouvelle année en soulignant les points de 2005 : en positif les retrouvailles des 2 et3 juillet, 

la meilleure santé d’AM, celle de Chantal qui s’est bien consolidée lui permettant de déménager dans une 

superbe résidence, ses enfants évoluent bien ; Christine plus disponible à présent que les gros travaux de son 

château sont terminés, les Xavier en pleine forme : gros travailleur on lui doit la performance du patrimoine, 

sa femme poursuit son activité de porcelaine, les enfants en tête pour leurs études, les Eric sont bien : Eric 

s’adapte à ses nouvelles fonctions de DrGal FGInvest, Justine s’occupe bien de ses deux filles Laurent travaille 

beaucoup mais son inactivité théâtrale lui pèse en fin d’année. Diane se consacre à ses trois enfants, qui ne 

sont pas toujours paisibles…Enfin pour ma part mes analyses sont satisfaisantes. 

La gestion financière a été bonne avec une performance de +13% du patrimoine, performance dont 17% 

seront versés aux actionnaires ! ! ! 

Sur un plan général malgré les émeutes des banlieues la situation aurait tendance à évoluer favorablement ;Au 

plan international échec du référendum sur l’Europe mais arrivée de la Chancelière allemande Angéla 

MERQUEL qui est encourageante. Toujours le terrorisme menaçant. 

Sur le plan négatif : notre inquiétude pour la santé de notre Xavier, qui souffre du coléstéatome de son oreille 

droite…Philippe malgré son courage ne remonte que difficilement la pente, Nous l’avons à nouveau reçu aux 

Grands Prés le 1
er

 janvier avec son aide soignante. Il paraît qu’il écrit de la main gauche des pages entières…Il 

comprend tout. Il semble heureux de nous voir. 

 

11 01 

Retour de Crans , où nous avons passé un séjour agréable, grâce à un temps superbe et à la présence de nos 

enfants les Xavier et les Eric. Christine a apprécié les Grands Prés…Beaucoup de ski de fond pour les Xavier 

en raison du manque de neige (qui a causé la fracture de la clavicule droite d’Adrien)…les Eric ont bien profité 

des pistes au-dessus…pendant que leurs parents se sont contentés des pistes du golf, où la neige était 

satisfaisante ! ! 

 

13 01 

Conseil de famille avec les cinq enfants. Les 20% de la performance 2005 vont permettre de donner à nos 

enfants des mensualités très confortables- et notamment de sortir Laurent de sa déplorable situation financière 

– 200.000 €. Espérons qu’il sauront gérer et économiser pour faire face à l’avenir. FG Invest s’est révélé une 

heureuse innovation. On y voit plus clair sur le niveau de notre patrimoine familial. 

Le notaire Christian LEFEBVRE vient faire signer l’acte de donation correspondant à cette donation. 

 

14 01 

RV avec le DR MASSON, dont je sors tout à fait conforté sur ma santé ! ! J’ai beaucoup de chance ! ! 

 

 

 



15 01 

Chez Chantal avec ses trois enfants dans cette magnifique demeure, que les garçons ont aidé pour 

l’aménagement intérieur. 

 

17 01 

Retour à Nancy après un mois d’absence ! AM déprime comme d’habitude ! Nous dînons avec les 

POUSSOT chez les Jacques VADOT et chez Monique BERVEILLER 

 

19 01 

AM reçoit les 15  animatrices des équipes SEVE de Nancy. Son moral est meilleur. 

 

22/01 

Thé chez PD et Françoise avec leurs amis du quartier. Beaucoup parlé avec Monique 

LAVENTURE….Danielle FEVRIER, devenue richissime (elle était l’amie du châtelin de Thoiry) est morte 

d’un cancer il y a au moins dix ans ! 

Le Hamas remporte les élections en Palestine. Le Fatah d’Arafat, inéfficace et corrompu est battu…Que va-t-il 

sortir de tout cela ? 

 

26/01 

Eric et Justine partent aujourd’hui pour l’Ile de Marguerita au Vénézuela à l’Hôtel Paradise Windsurf….où 

Eric va pouvoir s’exprimer sur sa planche jusqu’au 5 février pendant que Justine lira sur la plage en se 

bronzant ! ! ! Les dernières volontés d’Eric : Il lègue sa maison à son frère Xavier à qui il confie ses enfants, et 

ses parents peuvent user de « La Moutte » à leur gré ! ! ! Quel bon fils ! 

 

27/01 

Nous nous  faisons du souci pour Xavier, qui devrait être opéré de son oreille le 9 mars. Nous voudrions qu’il 

fasse un contrôle préalable à Lausanne. 

AM reçoit au thé Claude et Micheline COULAIS, Christiane RAUBER, Jacqueline POUSSOT….On parle 

de l’AFNI…Claude, bien que très taciturne, suit les conversations et de temps en temps il place un mot 

toujours judicieux !  

 

28/01 

Nous voyons avec AM deux films anglais, que nous apprécions énormément ; « Pride and préjudice » et « les 

Dames de Cornouailes »…Excellent jeu des acteurs, beaucoup de finesse et sensibilité, merveilleux décors…et 

surtout : pas de violence et de sexe ! ! ! Ce soir diner choucroute à Bouxières avec Cath, Paul VERT et Marie-

Astrid.. Cette dernière nous montre le cerf naturalisé, un 12 cors, qu’elle a tué à La Bassies…. 

 

30 janvier 

Diner Rotary pour les projections de Philippe DELESTRE sur l’année 2005. AM est à la droite du Préfet 

Claude BALLAND, qui se livre un peu sur ses souvenirs de carrière. Je lui raconte l’épisode de Jacques 

GERAULT (aujourd’hui Dr-Adjt du Cab du Mstre d’Etat) lors de la visite de F MITTERAND en Limousin. 

 

2 février 

Antoine COURTECUISSE nous apprend le malaise de Jean, le 30 janvier,  qui a nécessité son transfert par le 

SAMU à l’Hôpital Beaujon à Clichy, où il est en coma artificiel. 

 

 

 

 

7 février 

Arrivés à Crans avec Marie. La journée contre le CPE (contrat premier emploi) ne réunit que 400.000 

manifestants  au lieu  du million habituel…VILLEPIN va-t-il réussir ? 

 

14 février 



A Crans avec Christine, les Eric et les Laurent…Beau temps , bon ski pour les grands et les enfants…AM 

organise tout avec maîtrise, je suis handicapé par une trachéïte tenace. Les nouvelles de Chantal (qui héberge 

Marie-Laetitia à Mt de Mrs) et des Xavier (à St Domingue) sont bonnes 

 

15 février 

Il neige abondamment, ce qui est bon pour les pistes. 

 

21 février 

Mathieu nous quitte. Après 4 jours de neige et un jour de tempête, il a pu faire une journée de ski bien 

remplie. Il est en pleine forme et très serviable. 

 

22 février 

Après le départ de Christine, qui a bien profité de son séjour (en achetant des porcelaines de Maissen au gala 

des antiquaires), nous voici enfin seuls et nous récupérons dans le calme des Grands Prés. Visite, pour voir, de 

l’appartement BERNHEIN au Grand Golf, 332 m2, d’un luxe inouï mais un peu lourd…le prix demandé est 

stupéfiant : 6,7 millions de CHF !!! complètement fou selon l’opinion de Gérard BONVIN, qui nous a fait 

visiter. 

Dîner improvisé par Mme ORSINI, notre voisine de palier, fille de Mr et Mme Antoine BERNHEIN. Ces 

derniers sont au repas, très simple (lazagnes). Beaucoup parlé notamment de Philippe. Lui voit à Rome tous 

les Cardinaux (dont Lustiger et Poupard). Il dirige une importante Sté Italienne. Ils sont délocalisés. Les 

parents à Venise et la fille à Rome. Il craint par-dessus tout l’invasion des Islamistes en France dans les vingt 

ans à venir.   

 

4 mars 

Paris, à déjeuner les Xavier, Chantal et Myriam. (Cette dernière a beaucoup grandi !). Heureux de les revoir 

après leurs vacances en République Dominicaine (où Victor a eu un œdème de la face à cause du soleil) 

Xavier est en bonne forme. Après le déjeuner Fabienne montre à AM des photos de son chantier du Cap 

Benat. Nous sommes stupéfaits par l’importance des travaux et leur caractère somptuaire…est-il raisonnable 

de faire cela alors que l’achat de la propriété n’est pas encore soldé ?? Et Xavier disposera-t-il au moins d’un 

coin tranquille, bureau, atelier ? Ce n’est pas sûr !!! ce goût de tout changer ne confine –t-il pas à une 

paranoïa ? Je passe mes films d’il y a cinq ans à Crans (Théatre de Christine) les enfants apprécient mais, au 

bout d’un moment, ils sont absorbés dans leurs portables dernier cri…nous sommes déçus de leur attitude. 

Dimanche 5 mars les Eric viennent déjeuner. AM a eu l’idée de téléphoner à Jacques SEYDOUX…c’était le 

deuxième anniversaire de la mort de Patricia !! 

 

Lundi 6 mars 

Xavier entre à la Clinique St Jean de Dieu (19 rue Oudinot ) 

 

Mardi 7 mars 

L’opération dure 4 heures . Elle est réussie et Xavier nous appelle lui-même en fin de journée. 

Déjeuner à l’ACF . beaucoup parlé avec René VIAL et Jean-Paul FROUIN 

 

Ce même jour grande manifestation contre le CPE (contrat de première embauche) Beaucoup de Lycéens, de 

Syndicalistes, de Politiques de gauche….mais peu de Services publics, transports normaux….A Paris 200.000 

manifestants selon les Syndicats, 46.000 selon la Police !!! L’information a mal passé et les Médias sont aux 

mains de la Gauche !!! La droite « la plus bête du monde » est toujours d’actualité….Eric a fait un excellent 

papier sur le CPE , qui paraîtra dans « Les Echos » du 14 mars et sur internet. 

 

15 mars, au soir, téléphone de Jacques BOURIEZ, qui avec Catherine, annonce à AM , que le groupe , suite à 

un accord avec NAOURI, a récupéré les 42,39% du capital GMB pour la somme de 850 millions d’€ . Le 

groupe retrouve ainsi sa totale indépendance et voit mettre fin à tous les contentieux en cours. 200 cadres sont 

actuellement réunis à CROISSY-BEAUBOURG et ont ovationné Philippe et Jacques. C’est ce dernier , qui a 

réussi ce coup de maître . Nous sommes très heureux de cette issue inespèrée… 



NB : 850.000.000€ / 423.900 actions GMB = 2.005 € l’action, soit 13.153 frf. Carrefour ayant acheté l’action 

8.000 frf, la plusvalue réalisée par les intermédiaires ressort à 333 millions d’€ !  ………mais tout est bien, qui 

finit bien. !!  

 

17 mars 2006  

Anniversaire d’AM, qui ne fait pas du tout ses …75 ans !!! 

 

Les manifs anti-CPE prennent une ampleur inquiétante. 

 

24 mars 

Déjeuner chez Philippe dans son bureau parisien avec Isabelle Jonville-Charoy. Il comprend tout ce qu’on lui 

dit mais s’exprime avec difficulté par gestes. . Il est toujours très courageux en dépit d’un problème de prostate 

(malgré une sonde urinaire, dont il me montre l’extrémité au bas de sa jambe !) et souriant. Il part tout à 

l’heure pour Fontainebleau. Nous n’avions pas revu ce bureau (où il a son lit ! )  depuis dix ans !! Nous avons 

vu pour la première fois sa collaboratrice si dévouée Françoise BOULADOUE. ainsi que le fidèle Louis. 

 

Du 26 mars au 5 avril Voyage en Terre Sainte 

Avec les Pères Raymond POIRSON et Jean-François BIZOT . Nous sommes 31, dont beaucoup de 

membres de SEVE. Nous les rejoignons directement à Roissy pour un vol Air France sur Tel Aviv-Ben 

Gourion. Désert du Néguev . Kibboutz Mashabe Sade, Gorges et Tell d’Avdat, le Maktesh Ramon, Massada, 

la Mer morte (où notre amie Madeleine Bérard, fait une malencontreuse chute nécessitant son rapatriement) , 

Qumran, Jéricho, le vallée du Jourdain, Nazareth (où nous sommes hébergés trois nuits au Couvent des 

Sœurs de Nazareth) la Galilée, Banyas (les sources du jourdain), le Golan, Lac de Tibériade (Ein Guev, 

bateau) Capharnaum, Tabga (messe au bord du lac) Mont des béatitudes,Visite à Mgr MARCUZZO, Vicaire 

Episcopal.  Mont Carmel, Césarée Maritime, Vision du « Mur » de béton de neuf mêtres de haut qui protège 

les colonies israéliennes implantées en Palestine et qui va également encercler Jérusalem.(nous logeons au 

Couvent des Sœurs Maronites à la Porte de Jaffa dans la vieille ville).Béthleem,d’où nous devons sortir en 

descendant du car et en passant individuellement par un check point , qui en rappelle d’autres !!! (Sœur 

Joséphine) , Mont des Oliviers, Gethsemani, Jérusalem by night, Taibeh (seule commune chrétienne de toute 

la Terre Sainte) Messe, Maison des paraboles exposé passionnant et passionné du Père RAED, prêtre 

palestinien. Abbaye Bénédictine d’ABOU-GOSH le Père Olivier, jardinier, qui reçoit les recrues de l’armée 

israélienne pour leur parler des chrétiens. Juste avant la fin Nueve Shalom , nouveau village, à proximité du 

Mont Latrun (vignobles)  où existe une coexistence pacifique de cinquante familles juives, musulmanes et 

chrétiennes , grâce à l’activité d’un Juif devenu Dominicain, Bruno HUSSAR et d’une animatrice, française, 

chrétienne Anne LE VIGAN. 

Excellente ambiance dans un groupe très diversifié, conduit par le Père POIRSON, très expérimenté (son 5
ème

 

pélérinage en Terre Sainte) et animé par une guide remarquable , palestinienne et chrétienne de 34 ans,  

Sophie ATOUATA. .   

   

7 avril 2006 

A sa demande nous recevons rue des Barres Jacques BZ, venu nous parler des perspectives du Groupe. 

Xavier et Eric assistent à l’entretien. Nous devons nous revoir le 26 avril.après son retour de La Barbade. 

 

16 avril 

AM en tentant de joindre Philippe apprend l’accident de luge de Pierre BZ, qui aurait une vertèbre brisée……. 

Pâques : Beau temps, golf et vélo avec AM 

 

20 avril 

Laurent a 37 ans ! 

 

22 avril 

Recevons à déjeuner Mr l’Abbé Claude HOUOT..Curé de Ste Anne…Très ouvert, œuvre dans ses trois 

paroisses, dont le haut du Lièvre, où la situation sociale et inter religieuse n’est pas si mauvaise…Il connaît très 

bien Sierre et le Valais , où il a emmené des jeunes découvrir les randonnées en montagne…. 



 

25 avril 

Cercle Cambacérès a la Préfecture de Police, conférence par Guy MUTZ et visite de la salle des opérations. 

Réception dans ses appartements privés, dont « la salle de billard », où Von CHOLTIZ a signé la reddition 

des troupes allemandes devant le Gral LECLERC le 25 août 1944. 

 

26 avril 

Jacques BZ. N°2…affaire à suivre.  

 

27 avril au 1
er

 mai, chez Chantal à la Tuilerie. Très bon accueil et ambiance décontractée avec Mathieu et 

Myriam. Le ménage José et Conception est une chance exceptionnelle…le cadre de cette maison et son 

environnement sont remarquables. Chantal semble s’y plaire au mieux. Avec Mathieu on fait neuf trous sur le 

golf public, qui jouxte « La Tuilerie » 

 

Du 04 au 08 mai voyage à DRESDE avec l’Association Emmanuel Héré. En bus de 7h à 18 h à travers 

l’Allemagne. Nous bénéficierons d’un temps superbe durant tout.le séjour. Les responsables Danièle 

CHARLOT et Marie-France STOFFEL sont à la hauteur. Hébergement dans un des trois énormes Hôtels 

IBIS…Visite de la ville dont le centre historique a été détruit les 13 et 14 février 1945 par les aviations US et 

GB. 7.000 Tonnes de bombes ont anéanti ce centre ville causant 35.000 morts….Eglises, Opéra, 

Zwinger(super Musée) ont été reconstruits à l’identique. Visite de MEYSSEN, pays de la porcelaine et des 

figurines de Saxe. En bateau nous allons en amont sur l’Elbe jusqu’au Château de PILDNITZ, qui dispose 

d’un parc superbe avec des  arbres centenaires et d’un restaurant, où nous faisons un excellent dîner…En 

conclusion : impression très positive d’une ville de 500.000 habitants, qui, malgré ces affreuses destructions et 

50 ans de communisme, sait renaître de ses cendres et faire preuve d’un dynamisme économique et 

touristique de haut niveau ;Nous nous sommes gorgés de bière, de bretzelles et de kartoffelsalad !!!!Les 

participans sympathiques, dont certains connus : Bréard, Lévy-Ruef, Edith Noirtin, les Guéry…..Excellent Bus 

et chauffeur Luxembourgeois. 

 

10 mai 

A peine rentrés nous recevons en coin du feu Bernard CHAVE, Dr Bq de F, le ménage GSELL et les 

CREHANGE. 

 

12 mai 

8h45 hommage à Claude ERIGNAC et déjeuner  à la Préfecture (organisé par Catherine). Le Préfet Claude 

BALAND, très aimable. Je le remercie de ce premier déjeuner chez le Préfet depuis les 13 ans de notre 

retour à NancY !!! 

 

13 mai 06 déjeuner chez les VIEILLE-CESSAY. Faisons la connaissance de Eric et Anne FRUCHAUD (51 

Rue Stanislas) lui a fait 7 ans chez Carrefour et 7 ans chez Cora…à présent il vend des bougies aux grandes 

surfaces et des cierges aux curés !!!IL a bien connu Philippe.Ils font du bateau à la Trinité et ont une maison à 

Kériolet de St Philibert et sont alliés avec la famille HOPPENOT (lui est le frère de celui que nous avons 

rencontré à TAÏBE en Israël ).Vu également  le ménage Jean-Pierre PRUDHON DR UBS Strasbourg et 

Consul Honoraire de Hongrie à Nancy 

 

Du 24 au 30 mai  nous recevons Etienne et Fanchette.ainsi que Monette BERGES. Chantal vient du 25 au 28 

également. Malheureusement le temps est plutôt mauvais. Nous en profitons pour leur projeter de nombreux 

films sur DVD. Nous allons avec les deux voitures faire un pèlerinage à St DIE.  

.Pénétrés des nombreux récits des événements de novembre 1944 ayant abouti à la destruction de cette belle 

ville, nous sommes émus et en même temps désorientés de ne pas reconnaître les lieux de notre enfance…la 

reconstruction semble un décor en béton de l’ancienne rue Thiers ; Nous faisons un déjeuner de poisson 

sympathique après la visite du cimetière , où nous trouvons la tombe de la « Famille GERARD ». 

Nous invitons quelques amis heureux de revoir nos frères et cousins 

  

29 mai 2006 



Mon anniversaire m’est souhaité au Rotary de façon sympathique par Franck SCHMIDT, Pdt auquel Michel 

ajoute un mot affectueux…. 

 

1
er

 Juin 

Recevons les pèlerins de Terre Sainte…Ambiance sympathique avec les apports des uns et des autres. Avons 

revu avec plaisir le Père POIRSON. Les Touvet ont enfin reçu le remboursement du billet , dont nous avions 

fait l’avance….et nous l’ont ristourné. 

 

 

 

 

4 Juin 

 

On devait assister à Roland-Garros invités par Philippe. Nous avons dû renoncer en raison de la jambe de AM 

, qui a eu un prélèvement par le dermatologue.AM regrette d’autant plus que Sophie se trouvait à ce déjeuner. 

 

6 Juin au 12 Juin  Croisière fluviale sur le Danube : Vienne – Budapest. 

Coucher au Mercure Pont de l’Europe à Strasbourg. Lever 3h30 pour être à 4h30 au port , où un Bus de 

Croisieurope nous emmène vers PASSAU (Bavière) 7h de route ! Visite de cette ville dont la Cathédrale 

possède l’orgue le plus grand du monde (sic) avec plus de 200 régistres et 17 .000 tuyaux ! Installation sur le 

bateau « Bohême » cabine 260 sur le pont supérieur (il aurait fallu s’éloigner au maximum des hélices vers les 

cabines 175…) Notre table de six comprend deux prêtres de Strasbourg et un Pdt d’Université avec sa femme 

(VOGLER) tous deux protestants. Conversations très intéressantes sur l’histoire des Habsbourg, les « malgré 

nous »…Abbaye de MELK, enrichie par les Habsbourg épanouissement de l’art baroque. DURNSTEIN, 

légende du Roi Richard Cœur de Lion…VIENNE Palais de Schoenbrunn, appartements de François-Joseph 

et Sissi, Exposition de Mozart au Palais Albertina, dont nous nous échappons pour le Kunst Muséum, où 

nous voyons la Salle des Bruggels, magnifique collection…Belle ville, larges avenues et nombreux parcs, dont 

le célèbre Prater. ESZTERGOM, première capitale de la Hongrie, Basilique néo-classique, ancien Palais 

royal. BUDAPEST  (par mauvais temps et avec une angine provoquée par la clim du bateau). Visite de la ville 

illuminée et d’une diamanterie (où AM achète une belle aigue-marine pour ses 56 ans de mariage) Soirée 

folklorique très animée et retour en avion sur Strasbourg.  

Vers le 10 juin un téléphone de Laurent nous inquiète…il déprime 

Reçu un SMS sur mon portable ( mais pris connaissance beaucoup plus tard) «  Mamy et Daddy, j’implore 

votre aide, notre vie est foudroyée et je suis anéantie . Dianette » 

 

16 juin 

Rue des Barres nous recevons Laurent et Diane. Ce dernier nous révèle sa bi-sexualité…depuis son plus jeune 

age…Nous sommes « effondrés plus que surpris » et pensons surtout à Diane et leurs enfants…Laurent pense 

tout concilier, mais nous n’y croyons guère…Il aurait un partenaire « gentil »….et pense être libéré depuis son 

aveu…Il ne pense qu’à lui……..Diane est bien sûr  atterrée……. Nous tentons de calmer le jeu en demandant à 

Laurent de commencer par se soigner (il a perdu six kilogs et sa maigreur l’atteste) . il doit voir JF Masson et 

des soutiens spirituels…Il jure de vouloir s’occuper de Diane et de ses enfants mieux qu’auparavant !! 

 

18 juin 

 Inauguration de la maison de Chantal à la Tuilerie « Le Papillon Bleu » toute la famille est présente. C’est 

magnifique et bien préparé par José et Conception FERNANDEZ, le fidèle couple , qui s’occupe si bien de 

Chantal…Les Xavier, qui nous ont emmenés en voiture,  découvrent la propriété, qui est superbe et qui 

convient bien pour Chantal, toujours précédemment si mal logée. Le clou est évidemment la PISCINE, où les 

petits et les grands s’ébattent joyeusement…  

 

20 juin 

Déjeuner avec Dames à l’ACF. Revu quelques collègues dont Olivier Philip, Jean-Paul Frouin, AM est à côté 

de Gorges Abadie…les Gérolami…Mais nous sommes à peine trente et l’avenir de l’amicale est en 

question…Au Cercle Cambacérès je dois m’esquiver en raison de ma toux persistante… 



 

 

21 juin 

Le Dr BURSZTIN me met aux antibiotiques  

 Nous renonçons à nous rendre avec Chantal à La Moute, AM ne peut se baigner à cause de sa jambe…dont 

un prélèvement est en cours d’analyse… 

 

23 juin  

Grâce à Paul VERT, sur l’initiative agissante d’AM je vais au Médipole de Maxéville , où le Pneumologue 

Gérard ISSARTEL me met à antibio plus fort (IZILOX maxifloxacine 400 mg et cortisone SOLUPRED 

prédnisolone…et inhalation de SYMBICORT (pour dilater les bronches) enfin  DIFFU – K chlorure de 

potassium ) amélioration certaine mais lente.. 

 

L’affaire de Laurent nous ronge en permanence. Heureusement mon admirable AM garde tout son sang-froid 

et prend des initiatives (voir Agnès de Pontbriand, le Père Vandennen…)  

Nous sommes tous éprouvés. Nos amis Poussot nous révèlent que leur plus jeune belle-fille a décidé de 

quitter son mari et ses enfants….mais sans savoir où aller !!! 

 

2 juillet 

AM réagit mieux que moi à la situation de Laurent. Elle positive. Laurent embarque pour Ibizza Diane ses 

enfants et sa mère…lui part en Avignon . les soins de Masson sont déjà tangibles…Il verra Agnès de P. le 17 

juillet…. 

La jambe d’AM est guérie et ma bronchite est terminée…Nous faisons 32 klm en vélo ce w-e 

 

3 juillet 

Marguerite HOPPENOT a 105 ans !!!! Nous allons au Château de Fléville voir les « DINETTES » d’Yseult, 

qui aurait indiqué dans l’Est Rép que sa première dinette lui avait été offerte par …sa belle-mère !!!! 

 

05/07 

la France bat le Portugal en demi-finale de Coupe du Monde à Munich ! ! ! Zidane est un Dieu et les français 

recommencent à rêver ! ! ! ! 

 

07/07 

Signature devant M° Christian LEFEBVRE, venu rue des Barres, de l’acte de donation concernant la 

performance de 2005 de FG Inwest . Ses enfants sont ultra brillants…mais sa fille n’a eu que 18 à l’oral de 

français du bac, alors que notre Marine a eu 20/20 ! ! ! ! Elle est aux USA avec ses frères… 

3
ème

 réunion avec JB, qui se révèle redoutable…on progresse cependant… 

 

09/07 

Incident Zidane avec un italien, d’où carton rouge et exclusion….La France perd la Coupe du Monde sur tir 

au but….. 

 

12/07 

Les représailles d’Israël contre le Hamas dégénèrent en guerre contre le Hesbollah du sud Liban (ce dernier 

armé par l’Iran)…Israël se déchaîne contre le Liban malgré la pression internationale. 

 

 

 

 

16/07  

Chantal heureuse des nouvelles de ses fils : Olivier retour de Tokio ne va évidemment pas à Beyrouth et 

Mathieu poursuit son périple en Inde, très pauvre mais expérience apparemment très intéressante. 

 

17/07 



Bien triste nouvelle du départ de Henri LAGACHE par un message de Suzanne du 18/07, que nous 

découvrons seulement le 20 sur le répondeur de Paris. Nous l’appelons : après trois semaines de clinique, 

opéré d’une bronchite, il s’est éteint lundi 17. l’enterrement a lieu aujourd’hui au Vésinet…Suzanne est très 

courageuse et est entourée par ses enfants…nous évoquons nos souvenirs…Il a été heureux…Nous sommes 

très émus et l’assurons de toute notre affection. Elle ne voulait pas que l’on apprenne la nouvelle par « le 

Figaro ». AM envoie des roses. 

 

18/07 

Foyer vacances à St Maurice chez Mgr Roduit. Marie-Madeleine ROZALES…Gianada avec AM 

(Impressionnistes d’un Musée NY). 

 

19/07 

Compétition Séniors Crans – Domaine Impérial – Maison Blanche…Je joue avec Philippe Mosset et Pieter 

Paton de Maison blanche…Le premier joue bien et je l’aide au mieux pour la connaisance du terrain…résultat 

probant puisqu’il fait 41 en stblf et joue 8 de Handicap soit -5…Il est premier de Maison Blanche, qui 

remporte la première place…Pour ma part  je fais 25 malgré de nombreuses erreurs (25ème sur 35 pour 

Crans et 49
ème

 sur 67 pour la totalité des trois clubs.). 

Départ de Christine , qui a bien profité de son séjour. 

 

21/07 

Barbecue au lac de Miriouges avec Justine et ses filles ainsi que Myriam et sa mère. 

 

22/07 

Arrivée de Eric…Soirée de Magie au Régent 

 

23/07 

Arrivée de Xavier…sans ses fils retardés aux USA par le mauvais temps… 

 

25 et 26 Nous recevons des amis de passage. 

 

27/07 

Ballade à douze :Merbé, Arnouvaz, Vermala, Marolyres, Les Violettes , déjeuner à la  Cabane ,retour par 

Vermala… 

 

Golfs les 28 et 30 avec Marc HALPERN et mes deux fils. Le 29 utile Comité de gestion avec X et E. 

 

31/07 mauvais temps, qui rafraichit… … 

 

 

1
er

 Août 

Fête nationale suisse…Les Eric en partant nous déposent à Lens, où a lieu une grande kermesse…danseurs 

bielorusses… arrivée des Laurent par le train. Laurent semble animé de bonnes intentions vis-à-vis de sa 

famille. Diane parait en bonne forme. Les trois enfants sont toujours bruyants mais Marie a fait de gros 

progrès. 

 

02/08  

A déjeuner les Boisson et vu le film Da Vinci Code avec AM….Mudry, patron du Miedzor, nous invite à un 

pot. Echange de vieux souvenirs avec lui-même et Bouby, qui dîne là. 

 

03/08 

La pluie nous dissuade de faire un Nicklaus…11°…chez Georges, qui m’a bien soulagé le genou gauche. 

 

04/08 



Compétition USBC à 8h30. Je joue avec Bernard TAPERNOUX, Tessinois habitant Genève et Crans et 

Pierluigi GRIBAUDI, de Turin…sympas…A part quelques lueurs…Mon score est très mauvais (17 en STBLF) 

 

05/08 

Laurent nous annonce qu’il va partir quelques jours pour se reposer, car il sent la colère monter (il supporte 

mal les enfants…) Diane l’encourage à le faire…Nous pensons qu’il va à Paris voir Masson…et nous apprenons 

qu’il va à Formentera chez Jamilla, où il retrouvera  Manu….et son « associé ».Ce caprice scandaleux nous 

exaspère…Son irresponsabilité vis-à-vis de sa famille ne connaît plus de bornes. Il est en profonde déprime et 

physiquement épuisé…Tout cela risque de mal finir. Je me propose de lui dire son fait et les conséquences de 

son attitude immature, ce que je n’ai pas fait jusqu’à présent espèrant que ses actes seraient conformes à ses 

paroles. Il est vrai qu’il nous a menti pendant tant d’années qu’il n’est plus crédible !!! 

 

O8/08 

Arrivée de Jean-Claude et Claudine Garnier 

Laurent a envoyé des roses rouges à Diane !!!!! 

 

10/08 

Foyer vacance de SEVE…13 personnes…bon succès pour les animatrices…dernier déjeuner chez Marie-

Thérèse à l’Hôtel des Alpes…départ des Garnier. Jean-Claude a profité des soins de Georges Torrent. 

Laurent est de retour plus tôt que prévu 

 

12/08 

Déjeuner au Miedzor avec Diane et Laurent (excellents filets de perche et rognons) mais service lent….Accueil 

très sympathique de Jean MUDRY. 

En marchant en ville, je parle avec Laurent et reprend verbalement ce que j’ai rédigé dans une lettre (que je lui 

remettrai en fin de conversation, et qui figure au dossier : Famille, Laurent, Laurent juin 2006). Cette franche 

explication nous soulage l’un et l’autre…pour lui ce compagnon est son associé pour lui permettre de réussir 

dans le domaine qu’il a choisi….il est bien conscient des engagements qu’il a pris vis-à-vis de Diane et a la 

volonté de les tenir…J’insiste sur le caractère néfaste d’une « double vie »…qu’il mène en fait depuis deux ou 

trois ans….lui est libéré de son aveu et de ne plus devoir mentir…Diane le comprend très bien et il semble que 

leurs relations soient toujours au mieux 

 

14/08 

Installation de notre nouvelle TV Toshiba (1.990CHF) qui s’insère  parfaitement dans notre meuble d’angle.  

 

15/08 

Ballade avec les Laurent Mont-Blanc …Arnouvaz et Vermala. 

 

17/08 

Pendant que je suis parti à Bonfond (Golf près de Nyon ) avec les Séniors, AM , après un bain à 15° à la 

Moubra se fait un petit Ictus amnésique, qui l’amène à consulter le Dr Bonvin le 18 au matin, qui l’envoie le 

21 au Centre d’Imagerie Valaisan à Sion, puis chez le Dr Stéphane Berclaz à Sierre le 22…Pas trop grave mais 

le bain froid et l’absence de prise de médicaments et notamment leKarpégic seraient la cause… 

 

18/08 

Déjeuner de Golf à Vermala. Beaucoup parlé avec…..Mr VERRAT,vieux sénior de plan Mayens 

 

20/08 

Départ des Laurent, qui nous manifestent leur reconnaissance pour notre compréhension 

 

21/08 

Jacques PAUPE m’invite à un practice. Notre ami est très courageux après ses ennuis de santé 

 

22/08 



Rencontres du Château Mercier . conférence de Jacques BILLE, Marin suisse (pour les affrêtements la Suisse 

est 20
ème

 au niveau mondial et la France …29 ème !!!). 

 

23/08 

Par un temps superbe , avec les Boisson, Musée de l’Alpage, zittoret jusque cave du Sey et descente  au 

restaurant de la Cave…vu les Bertrand Vernes.. ; 

 

24/08 

En raison du mauvais temps nous renonçons à gagner Verbier pour faire le Bisse du Levron.  

 

25/08 

Avec les Boisson nous tentons de joindre Cordona, mais le sentier devient tellement pentu et même 

vertigineux, que nous devons rebrousser chemin…(de plus l’attitude obstinée et irresponsable de Jacqueline B. 

qui, malgré une chute refuse de prendre une canne, rendait la poursuite dangereuse)…Nous gagnons Mollens 

par la route et un sentier et déjeunons au Café du Bonvin, où nous sympathisons avec le ménage des patrons : 

Famille Pierre Gasser-Mounir (027 481 27 51) à la veille de partir pour leur pèlerinage de St Jacques de 

Compostelle.. ; 

 

 

 

26/08  

AM reçoit des nouvelles rassurantes de ses analyses et le Dr Bonvin au téléphone la conforte de prendre du 

Kardésic 300…Bonnes  nouvelles des Etienne et stationnaires de Jean Courtecuisse, toujours dans un coma 

léger. 

Les Xavier et les Eric, qui se sont bien occupés du ménage de leur frère Laurent, vont regagner la Capitale. 

 

2-3/09 

Nous découvrons le Val de Bagnes avec AM : trains et cars postaux…FIONNAY à l’Hôtel du Grand Combin,   

accueilli par Jean-Michel Fellay, ancien berger et très sympathique hôtelier. 

Ballade ardue dans ce val très sauvage. Nous partons le lendemain pour VERBIER , où nous pouvons 

emprunter le télécabine des Ruinettes, qui nous permet de gagner le Bisse de Levron 

Agréable promenade, mais retour trop long sur la Station, qui est en déclivité de 200 m ! ! ! Vive Crans-

Montana !  

 

04/09 au 10/09 

Semaine de l’Open Oméga European Master..Déjeuner au Miedzor avec Bruno Desgardins, qui nous raconte 

sa vie… 

Sauf Sergio GARCIA, les grands champions sont absents (à cause de la Ryder Cup très proche paraît-il) Le 

Gallois DREDGE gagne avec –17…Le temps a été superbe et les jumeaux ont bien profité du séjour….ainsi 

que Xavier, Fabienne et Eric venus pour le WE. 

 

Nous renonçons à partir pour La Moutte, en raison de la santé d’AM…Eric y emménera pourtant Chantal en 

WE. Nous faisons visite à Francine WITTOUCK, toujours très digne et présente. Elle souhaite notre 

prochain retour. 

Nous rentrons sur Paris le 14/09 .  

 

16/09 Laurent vient nous chercher pour la Lauriane….Il se sent beaucoup mieux vis à vis de Diane et de ses 

enfants…Il est bi-sexuel et non simplement homo (comme Paul ou Alexandre !)…Il a repris les représentations 

de Courteline dans un petit théâtre Darius Milhaud dans le 19°….Il y jouera en WE jusqu’en novembre… 

 

17/09 

Nous recevons Lucien et Liliane à déjeuner avant de prendre notre train pour Nancy à 16h45.  

 

23-24/09 



Nous partons avec Anne-Marie pour le canal de l'Est avec nos vélos. Nous sommes hébergés à l'auberge du  

Coney, où nous nous étions venus il y a quatre ans. L'aubergiste fort aimable nous reconnaît et nous parle de 

l'amélioration des pistes cyclables dans la région. 

Avec Anne-Marie, par un temps convenable, nous montons vers le nord et faisons 36 km dans l'après-midi. 

Notre regret sera de n'avoir pu trouver un emplacement libre pour descendre jusqu'à la rivière latérale au 

canal. Le soir nous faisons un dîner sympathique et le lendemain dimanche nous allons jusqu'à à Fontenoy au 

sud -- soit 16 km supplémentaires --. Heureusement que nous avions mis  10 € dans le tronc de Saint-Antoine, 

ce qui a permis à Anne-Marie de retrouver une jolie bague qu'elle avait perdue. C'est une italienne qu'il a 

retrouvée devant la porte de l'hôtel. Nous avons bien profité de ces 48 heures. 

 

26/09 

Nous recevons à dîner Pierre et  Marie Hélène ainsi que Jacques et Isabelle  Vadot. Ces derniers sont en 

partance pour la Thaïlande. 

Un peu d'inquiétude pour Fanny qui souffrirait d'un genou. Excellente nouvelle de Chantal bien rentrée de 

son week-end en Alsace. Xavier est également de retour de Dublin ou il a été voir la Ryder Cup avec son ami 

et Marc. Les pros européens ont battu les  américains par 19 ½ à 91/2... 

 

Samedi 30 septembre 

Réception  pour la remise de la Légion d'honneur à Jacques DOUILHET par Claude CHARDOT . Le tout 

Nancy est là.. Réception sympathique et décontractée. Nous sommes descendu avec André en Bus (pour lui la 

première fois ! ). Il a beaucoup parlé avec son ami Philippe GACON. 

À 18 heures nous emmenons dans notre voiture Jacqueline POUSSOT et Marie-France STOFFEL pour le 

cocktail au château de Haroué en l'honneur du mariage de Pauline et Nicolas (de LAVIGERIE).. Jacques et 

Claire sont venus pour la circonstance. Ils ont couché à Adomesnil au Relais-Château. Jacques est en bonne 

forme, très souriant et décontracté. Claire par contre ne peut s’empêcher de sortir quelques réflexions peu 

sympathiques…Michel et Yseult étaient venu. 

 

1er octobre 

Ballade en vélo avec Anne-Marie de Aingeray à l’étang de Villers St Etienne  et retour  (15 km). Nous sommes 

inquiets pour Olivier qui doit retarder son départ au Japon pour se faire opérer d'une excroissance qui 

nécessite une greffe de peau. Heureusement qu'il a vu le Dr MASSON, qui lui a indiqué un spécialiste 

compétent dans ce domaine. 

 

Mardi 3 octobre 

Nous jouons au golf sous une pluie diluvienne et nous devons arrêter au bout de neuf trous. 

Nous sommes inquiets pour notre ami Charles Dialosque, opéré hier mais dans un état inquiétant. 

 

Jeudi 5 octobre 

Aujourd'hui à lieu notre compétition de golf. 48 participants. Formule sramble à 3. Nous pouvons jouer sous 

un ciel serein alors que les intempéries de ces derniers jours ont causé des inondations catastrophiques en 

Lorraine. Les joueurs et joueuses ont apprécié la formule et l'ambiance est excellente. La choucroute est 

appréciée par tous. Le président Sylvain Henri et particulièrement en élogieux. Ils nous remet une  casquette 

de la fédération française de golf. À la suite de mon ma locution je chante la chanson de Georges Schepfer « la 

leçon de valse c du petit François », qui connaît un certain succès. La remise des nombreux prix se déroule à 

la satisfaction générale. Rendez-vous est pris pour l'année prochaine. 

Durant ce temps a lieu l'opération de notre cher petit-fils Olivier. Elle se déroule bien et il pourra regagner la 

maison de sa mère demain. Les soins d'infirmière vont durer pendant un mois. Ce retard a gagner le Japon 

n'est-il pas un signe  ? 

Pendant ces deux jours nous avons hébergé notre ami Jean Gouvy avec lequel j'ai joué la compétition ainsi 

qu'avec Michel Chotin. Nous avons dîné ensemble chez André et Jacqueline et ils ont dîné chez nous avec 

mon beau-frère Michel (Yseult s'est décommandée très fatiguée par ses dinettes). 

  

11 – 12 /10 



AM est au Freywald avec ses amies de SEVE. Le Père POIRSON a été remarquable et tout à fait dans l’esprit 

du Mouvement. 

 

 

Vendredi 13 octobre 2006 

Antoine nous apprend le décès de Jean ce matin . Sa fille Isabelle était auprès de lui au dernier moment……… 

Notre anniversaire de mariage civil il y a 56 ans (Noces de Lapis-Lazzuli selon Olivier !)  

 

14/10 

Nous recevons toute notre famille (sommes 21 ) rue des barres. Le neveu de Thérèse Adami, Fabien  

SAVARY fait le traiteur à notre satisfaction. Photos de toute la famille. Mathieu après recherche sur internet a 

été embauché à la Direction Financière de la Sté Grale à La Défense pour un contrat de six mois……Olivier 

continue ses soins chez sa mère et le chirurgien est satisfait de sa convalescence.  

 

15/10 

TGV pour Le Croizic, où nous sommes accueillis par Marie-France et par son cher Père, bien maigri et 

handicapé…il est pessimiste pour son avenir. Nous tentons de lui redonner courage et passons de bons 

moments avec lui dans son jardin, avec ses poules…et quelques histoires le dérident… 

 

16/10 

Nous le quittons avec émotion……et prenons le TER pour Nantes, où AM emprunte le Bus pour 

Noirmoutier…Quant à moi, je vais sur Angers , où je déjeune chez les amis Chatelin, toujours accueillants…et 

regagne Paris. 

 

17/10 

Eric me permet de déjeuner chez Drouant, où son frère et lui sont conviés par le Pdt de SAFWOOD, qui 

exploite des bois en Russie….Homme très dynamique et qui dresse un tableau très optimiste de sa société…. 

Cercle Cambacérès Louis MOREL : »Un Préfet, fils de Garde-champêtre »…Vu Jean-Claude Gourin toujours 

soucieux à cause de son fils Bruno. 

 

18/10 

AM donne de bonnes nouvelles du Gaillardin. 

Chantal vient me chercher pour aller à Montmorency aux obsèques de notre ami Jean.Toute la famille, qui 

apprécie notre présence…Revu de nombreuses relations Favier, Basse, Clément, Marq, Jacqueline Lequeux, 

…Cérémonie émouvante préparée par Isabelle, Antoine et Rémy. Les 19 petits enfants déposent une bougie 

sur le cercueil, où se trouve un mat de bateau en réduction…Jean a rejoint Geneviève au cimetière de 

Grauslay…parlé avec son frère , le Professeur, lui-même fort handicapé……La chère Annie nous conduit à la 

gare d’Enghien. 

 

19/10 

Optigestion Xavier et Franck Géneaux examen du bouclier fiscal…décevant car les revenus s’ont accrus des 

plusvalues (sans tenir compte des moinsvalues ! !) et les impôts sont réduits des cotisations sociales ! ! ! 

 

20/10  

je devais déjeuner avec les deux André….aucunes nouvelles ! ! ! 

AM rentre du Gaillardin, très satisfaite de son séjour. 

 

22/10 

Golf à chantilly avec Xavier, Adrien et …Mathieu (que Xavier présente à Daniel Bouton ! ! 

24/10 

Jean-René et Anette Pierson viennent déjeuner rue des Barres. Heureux de se revoir et d’échanger sur le 

passé… 

 

25/10 



Nous devions aller petit-déjeuner au cercle Interallié avec Patrice Hoppenot …Nos fils y seront pour parler du 

micro-crédit ! ! ! 

A 11h (en fait midi) nous voyons Philippe 40 rue de la Boëtie…AM le remercie de lui avoir permis 

indirectement de créer le lieu de la Fondation Sève…Nous le trouvons mieux sur le plan de la 

compréhension…Elisa nous rejoint. Elle est sympa. 

Nous déjeunons chez Max et Marie-Aline Risso… 

 

26/10 

Conseil de famille bien préparé par les garçons…le résultat global de 2006 est bon malgré les contre 

performances de JP Morgan… 

 

Du 27 au 2 novembre nous passons un excellent séjour chez Xavier et Fabienne au Cap Bénat 

A l’arrivée nous avons admiré les transformations réalisées par Fabienne et notamment la chambre d’amis, 

dont nous avons bien profité.., Xavier nous emmène le 29 octobre à 12 (sa famille + Brigitte et Vincent  et 

trois amie et amis de leurs trois enfants) sur son Zodiac perfectionné et puissant (250 HP) sur une plage 

derrière le fort de Brégançon, où nous pouvons nous baigner avec plaisir et sans méduses et piqueniquer de 

façon fort sympathique  

Lundi 30 et mardi 31 nous allons au Golf de Taulane, où nous jouons avec Marc Halpern et son beau-frère 

Nicolas Rémy. Eric en est ainsi que quatre jeunes…Beau et difficile parcours. Le sac de location me convient 

(clubs COBRA King M.Speed, lite flex, driver 12°, Millio Tipanium 460 cc) plus heureux , que mon pauvre 

Eric (qui perd …13 balles ! ! !).Retour difficile à, cause de la traversée horrible de Grasse ! ! 

En arrivant au Cap Bénat un coup de fil de Jacques BZ m’apprend que Philippe s’est fracturé le bras à Crans 

dans son chalet…soigné à Sion…Quelle nouvelle épreuve ! 

Le 1
er

 novembre  belle ballade dans les environs de la maison. Les enfants ont été sympa et les deux filles ont 

« bossé » la plupart du temps… 

 

Nous sommes de retour à ¨Paris par vol AF le 2 novembre à 13 heures. 

 

2-3/11 

Recevons avec joie rue des Barres, Mathieu en bonne forme,satisfait de ses débuts à la Sté Gle. A déjeuner 

Christine et son ami Stephane…Bonne ambiance. 

 

5/11 

Je vais revoir le Courteline de Laurent au Théatre Darius MILHAUD dans le 19
ème

…Diane est là avec sa fille 

Marie (qui sera un peu traumatisée par le spectacle !). En effet, Laurent, qui joue très bien  a un rôle très 

physique, surtout dans le dernier acte (les Boulingrins) …Un peu triste de voir tant de talent devant une 

assistance si modeste !!! 

 

Nous empruntons le TGV sur la voie normale Paris-Nancy (meilleure suspension que les Corail et Teos ! ). 

 

8/11 

Christine subit une coloscopie et un examen de l’estomac . tout va bien… 

 

10  novembre 

le Dr Chenal, oculiste, examine nos yeux. Pour Anne-Marie tout va bien est là pratiquement 10 dixièmes à 

chaque oeil. Pour moi on doit renforcer un peu les verres et si je n'en souffre pas « ma cataracte mûrit ». 

 

16 novembre 

assemblée générale des seniors après un déjeuner ou les golfeurs sont  nombreux et bruyants. 

 

17 novembre 

je suis au C H.U au service d'endocrinologie pour un test sur l'ostéoporose des hommes âgés. Tout se passe 

bien et j'ai l'image de mon squelette qui est encore convenable bien que le col du fémur soit à 76 % de celui 

d'un homme de 20 ans ! Par contre ma tension artérielle est un peu trop élevée. : 18, 6 / 8,1 et 17,2 / 8,4 . Le 



docteur Masson me conseille de consulter le Dr Terrier de la chaise et en attendant de prendre 

CRATAEGUS 5 CH à raison de trois granulés matins et après-midi durant 15 jours. 

Élisabeth a téléphoné à Anne-Marie pour lui dire que Philippe l'aimait beaucoup et souhaitait la revoir. 

Longue  conversation sur  les enfants et petits-enfants.  

 

18 novembre. 

 C'est l'anniversaire de Charles qui a trois ans. 

Nous passons une à partir de la journée à la réunion du comité Franco-Libanais, où se trouvent notamment 

Bernard et Vivette Guerrier de Dumas, Anne-Marie est élue membre du conseil  d'administration. Nous 

parlons beaucoup de nos impressions à la suite de notre voyage en Terre Sainte au mois de mars dernier. Au 

retour ma voiture est enlisée dans la boue et Anne-Marie doit faire appel à trois hommes pour me 

désembourber. 

 

 23 novembre 

Anne-Marie souffre de maux de  gorge et de sa langue, qui a été blessée par la fraise de la dentiste. 

 

24 novembre 

Nous dînons chez Pierre et Marie Hélène qui reçoivent. Francis Paul, le vice président du Rotary de Antsirabe 

à Madagascar et son épouse ainsi que Gérard Galus, spécialiste de la spiruline, pour laquelle nous avons déjà 

fait un don par la fondation de France. Le ménage Schmidt est également de ce dîner. À la fin de ce dernier 

Francis Paul montre des pierres se- mi-précieuses en provenance de Madagascar. 

 

25 novembre 

conférence de district au palais des congrès de Nancy. J'y fais une apparition pour voir et écouter l'exposé de 

Gérard Galus sur la spiruline. Les responsables du Rotary n'ont même pas prononcé le nom de Pierre, qui fut 

le grand initiateur de ce projet humanitaire ! 

 

28 novembre 

Après 8 ans nous recevons Mr Nicolas LANTY, qui a installé nos deux appartements. Il n’a pas changé et il 

trouve que nos appartements se sont très bien conservés……Il va s’occuper de réparer la douche , qui fuit et 

rafraîchir certaines choses : rideaux, fauteuil, chambre d’amis, et volets intérieurs à la salle à manger…Il est 

toujours aussi imaginatif et entreprenant.  

Le même jour  déjeuner de l’Amicale à l’ACF, présidée par Alain OHREL, que nous voyons en pleine forme 

avec grande joie (car en juin, il était pitoyable en raison de la chimio). Son épouse, Isabelle, est pour beaucoup 

dans ce rétablissement spectaculaire. 

 

29 novembre 

Visite du Musée des Arts Décoratifs, où nous retrouvons de nombreux nancéens de l’Association Héré., revue 

en particulier Mme LAURE et déjeuner dans un bistrot avec les deux Edith (Noirtin et Régnier).Ce Musée est 

remarquable après 8 années de travaux . l’appartement réconstitué de Jeanne LANVIN, de superbes 

boiseries…des collections à l’infini…..AM fatiguée par une angine et ses problèmes dentaires doit se reposer 

l’après-midi. 

Nous avons appris par Michèle LEGROS l’hospitalisation en urgence d’Annie pour problème intestinal ! ! ! 

 

30 novembre 

Sur TV2, SARKOSY annonce sa candidature…Bien que sa prestation soit convaincante, arrivera-t-il à 

précéder Ségolène ROYAL ? 

 

1
er

 décembre 

Déjeuner rue la Boëtie avec Philippe en moins bonne forme…Il souffre de son bras et mange difficilement. Il 

transpire…ses gestes et ses bruits vocaux sont incompréhensibles. AM doit partir chez le dentiste de Cath (DR 

AZAN)… Je parle à Philippe des perspectives politiques et je crois comprendre qu’il est devenu Résident 

Suisse ! Il dessine une carte pour me désigner la Corse (où il va se rendre prochainement comme me le dit 

Mme BOULADOUE) et …il s’endort ! ! ! 



Nous avons entrevu Jacques BZ, qui nous a confié le retour prochain de Louis chez MATCH. 

 

3 décembre 

nous recevons  rue des Barres Xavier  et ses trois enfants (Fabienne étant partie avec son amie Charlotte 

Halpern à Dubay) ainsi que Éric et Justine avec leurs deux filles. Excellente ambiance. Les enfants de Xavier 

sont très serviables et Adrien ne manquera pas de m'interroger au sujet de mon frère Claude, héros de la 

guerre en 1940. 

 

4 décembre 

à déjeuner Chantal accompagnée de Olivier.qui se rétablit de la greffe de peau qu'il vient de subir .Laurent 

,qui part à Roanne pour  jouer la pièce de Tardieu, se joint à nous. Nous allons avec Anne-Marie chez le 

docteur Vassalo, qui pense pouvoir lui faire un bridge. Nous sommes heureux de le revoir après tant d'années. 

Nous l'avons vu pour la première fois en 1979... Je l'avais revu en 1991 lors de l'intervention du Dr 

Rosenzweig. 

 

5 décembre 

Anne-Marie va chez le docteur Azan, conseillé par Catherine, ce dernier lui parle d'implant.. 

 

6 décembre 

j'assiste  à l'assemblée générale  du corps préfectoral comme le colloque aborde le problème de l'existence des 

sous-préfets, je demande la parole et je rappelle cette expression d'Edgard Pisani : « le sous-préfet est entre ce 

qui vient d'en haut et ce qui vient d'en bas,zone d'humanité, car sa mission n'est pas de contraindre mais de 

convaincre pour que les choses se fassent ! ». À 18 heures Nicolas Sarkozy vient nous faire ses adieux en 

qualité de ministre de l'intérieur et expose brièvement son programme de candidat à la fonction présidentielle 

: efficacité, récompense du mérite,. Le ministre déclare en terminant qu'il doit beaucoup au corps préfectoral. 

Nous n'assistons pas à la réception officielle au ministère de l'intérieur 

 

7 décembre 

Anne-Marie va chez le docteur Azan pour un détartrage… Il l'envoie ensuite chez son collègue le docteur 

Mitrydade Davarpanah (de père iranien et de mère française) qui, compte tenu de son stress lui propose de 

l'opérer demain. 

 

8 décembre  vendredi 

à la suite de l'extraction de la dent médiane, le docteur procède à l'extraction de la dent du fond. De ce fait, la 

pose de deux implants se révèlera indispensable. Anne-Marie a subi courageusement cette intervention. Elle 

est sous antibiotiques. Nous recevons Christine à déjeuner. 

Vassalo que je vois en fin d'après-midi trouve l'intervention « stupéfiante » tout en précisant que les implants 

sont à présent tout à fait au point. En ce qui me concerne la radio révèle une infection certaine mais qui 

remonte à plus de 10 ans... L'intervention de Rosenzweig aurait été inopérante. Nous décidons de ne rien faire 

pour l'instant et de surveiller l'évolution par des radios périodiques. 

Anne-Marie regrette à présent l'intervention brusquée dont elle a été l'objet, mais à présent il faut aller jusqu'au 

bout et accepter les deux implants. 

 

10 décembre 

nous rentrons à Nancy et dînons le soir chez Danièle Charlot avec nos compagnons de voyage à Dresde. Mon 

film est apprécié. 

 

17 décembre 

Déjeuner chez nos amis Caujolle à la Résidence de Neuilly. On est toujours heureux de les rencontrer…et de 

faire un bridge ! 

 

19 décembre 



Le confrère de Me LEFEBVRE vient nous faire signer la procuration pour l’acte de donation à la FDF : 

renouvelée pour 3 ans et pour un montant annuel de 220.000 €. Xavier a une fois de plus été un bon 

négociateur !  

Nous gagnons ce soir Crans avec Christine. Il fait un temps superbe mais pas de neige. 

Les ménages arrivent successivement : les Eric et Laurent au Grand Golf, les Filles Cha et Chi aux Grands 

Prés et les Xavier …..à l’appartement Gaussen au Rez Ouest des Grands Prés. 

Tout se passe bien dans une bonne ambiance, chacune et chacun y mettant du sien…Nous apprécions nos 

petites filles et petits enfants……..même Fanny et Charles s’apprivoisent ! AM pense déjà à réserver les deux 

Rez de Chaussée pour Noël 2008 !!!! 

Le mercredi 17/12 nous recevons Philippe, suivi de France très aimable. Philippe s’est intéressé à nos enfants 

et petits enfants présents…Il n’est pas mal mais toujours difficile à comprendre. Il va rester deux mois ici, dont 

15 jours au Service Neurologique de l’Hôpital de Sion 

Xavier suit une cure à l’Hôtel du Golf , où il rencontre …Philippe !   

 

Nos journées sont bien remplies et nos tables nombreuses, en raison notamment des invités surprise de nos 

enfants :Chantal les Siegwald, Christine Stéphane Aubé, Eric Pieter X….AM est fatiguée et souffre d’un 

doigt….Les Michel Yseult, seuls à Evian, s’invitent…et Jacques Seydoux (et sa nouvelle compagne) arrivent le 2 

janvier.Mais Michel ne verra pas son frère Philippe, pressés qu’ils sont de regagner Evian…. 

Après douze jours de temps radieux, la neige est tombée le 1
er

 janvier et continue sans discontinuer, pour la 

grande joie des skieurs. 

Le deux janvier France a invité les Eric et Christine + les deux « invités » à dîner aux « Reines » 

A la suite de sa cure Messeguier, Xavier a perdu 4 kgs 

Nous sommes un peu las d’une maisonnée si nombreuse ‘avec 4 « invités surprise »…Christine se transfert 

avec Stéphane chez Christine au grand Golf… 

 

BILAN DE L’ANNEE  
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Cette année commence à Crans, où la famille est réunie à l’exception d’Olivier au Japon. Tout ce monde est 

hébergé dans trois appartements, dont le Rez Ouest des Grands Prés (Gaussen). 

A nos enfants et petits enfants sont venus s’ajouter les invités de Chantal ( les Siegwald), de Christine 

(Stéphane Aubé), d’Eric (Pieter …) AM n’a pas chômé et a vaillamment fait face à cette invasion avec l’aide 

précieuse de Sylvia 

 

Les nouvelles sont souvent tristes : le décès de Nicole de Fouchécourt, partie cet été d’un cancer du colon, la 

santé de Jean-Gabriel Eriau, qui décline n’ayant plus que l’usage de deux doigts et ne pouvant plus marcher… 

 

Après 12 jours d’un temps magnifique, les chutes de neige depuis le jour de l’an ont permis aux enfants – et 

en particulier à Eric – de profiter des pistes. A noter la vaillance des deux filles jamais lasses et descendant leur 

piste préférée : la « nationale glacée » !!! 

 

Le dimanche 7 janvier, après le départ des Eric, nous apprécions notre solitude à deux…… 

 

9 janvier 

Jacky DUC, Directeur Opérationnel de Crans-Montana-Exploitation vient me voir au sujet de ma lettre du 30 

août concernant le « chemin de transhumance » entre l’Aminona et Cordoba particulièrement dangereux. Ils 



vont donc déclasser ce sentier en rouge et blanc au lieu de jaune et mettront une corde, avec , si possible un 

élargissement du passage…Il nous remercie de notre aide et nous invite à recourir à lui si besoin.. 

 

12 janvier 

Nous retournons à Paris…Nous savons par Colette NARAKAS que Laurent et Diane sont bien rentrés de 

Tanzanie. 

 

13 janvier 

Reçus par Dr Masson. Il inquiète AM qui souffre du foie et lui impose un régime strict à base de riz, par 

ailleurs elle est toujours soucieuse pour ses futurs implants…mais heureusement elle fait face avec courage. 

Ce soir nous sommes reçus chez René MARSAL dans son Hôtel du 122 de la rue du Bac, superbe résidence, 

aménagée avec un goût raffiné. Christine, qui nous accompagne est fort appréciée. Beaucoup échangé avec le 

ménage Douilhet, que nous serons heureux de revoir à Paris. Nombreux nancéens présents. 

 

15 janvier 

de retour de Paris je préside en qualité de doyen d'âge la réunion du bureau de l'association Emmanuel Heré 

pour la désignation du président et des membres du bureau qui sont reconduits. 

 

17 janvier 

nous avons aujourd'hui le plaisir et la joie de recevoir notre chère Catherine. Nous parlons très librement de 

toutes les affaires familiales qui nous concernent.. 

 

Les 18 et 19 janvier nous subissons une forte tempête et nous connaissons à nouveau au Consulat « les hauts 

de hurlevent »… Ce qui ne nous empêche pas d'assister à l'opéra de Lorraine au spectacle de « Véronique », 

qui nous  rafraîchit... (Une petite émotion au retour en traversant au feu vert le boulevard Albert Ier à cause 

d'une ambulance roulant à toute vitesse). 

Chantal a reçu à dîner à Noisy-le-Roi Bruno qui part pour six mois à Abidjan où il sera affecté à l'état-major de 

l'ONU. Il se comporte très bien et nous avons pu lui parler au téléphone. Chantal réagit avec intérêt à la 

normalisation de leurs relations. 

 

Le dimanche 20 janvier nous recevons à déjeuner nos amis Poussot et de Lavigerie. Nous évoquons avec 

délicatesse les relations d'André avec Philippe G. pour tenter de les rétablir 

. 

 

 

21 janvier 

ce matin l'abbé Pierre est mort à 94 ans à l'hôpital du Val de grâce. Cette disparition est ressentie avec émotion 

par toute la population. Nous l'avions reçu à dîner le 25 mai 1979 à la Résidence Préfectorale d'Évreux.Nous 

étions 14 à table. Il venait signer son livre. Il était accompagné du dessinateur Plantu, qui avait fait un dessin 

amusant de Laurent, armé d'une fronde qui lui avait permis de casser tous les carreaux des fenêtres de la 

Préfecture. 

 

 25 janvier 

Xavier qui est en entretien avec Frank Géneaux ,nous annonce que le bouclier fiscal s'élèvera pour nous à 

210 000 € au lieu des 84 000 estimés précédemment.. Si Nicolas Sarkozy est élu le bouclier fiscal serait de 50 

% (au lieu de 60 %) et la CSG et CRDS seraient compris dans les impôts pour le calcul du remboursement. 

J'ai reçu une lettre très aimable d'André Bettencourt à qui j'avais adressé mes voeux en lui rappelant ce que je 

lui devais pour mes nominations au Hâvre et dans les Landes. Il joignait une lettre destinée à Jean Gabriel 

Eriau, que je lui ai fait parvenir.. 

 

26 Janvier 

Chantal a été agressée à l’Agence de la Sté Gle de Noisy et s’est fait dérober son sac par une femme assistée 

d’un colosse…Sans perdre son sangfroid Chantal a relevé le N° de la voiture et l’a signalé à la Police….qui a 



retrouvé les délinquants, qui sont emprisonnés. Elle devrait être remboursée de ce qui lui a été volé. Nous 

sommes fier de notre fille si courageuse ! 

 

27 janvier 

Thé avec Jacques et Isabelle VADOT, qui nous entretiennent de leur projet de Diplôme Universitaire de 

Dermatologie à Phnom Pen. Nous allons les aider de façon significative via la FDF. 

 

29 janvier 

A peine débarqués nous gagnons la crypte de St Pierre de Chaillot où a lieu une réunion SEVE sur l’UNITE. 

Présence du Pasteur suisse vu à St Maurice, du Père Quéruel, de deux prêtres orthodoxes…200 personnes au 

moins. Parlé de l’avenir du Gaillardin avec du Hailly, Nicole Beau…. 

 

30 janvier 

Le cher VASSALO me soigne à nouveau. Il est rassuré sur sa propre santé. 

 

31 Janvier 

Xavier vient déjeuner et nous préparons le Conseil de Famille du 8 février. Les nouvelles de sa gestion 

accompagné par Eric sont bonnes. 

 

01 Février 

Les examens prescrits par Masson se révèlent rassurants (Dr Debray : foie, pancréas) ‘Dr Franco (artères 

supra aortiques et périphériques : petit anévrisme abdominal à surveiller) 

L’extinction des lumières de 19h55 à 20h « pour défendre la planète » a été suivie, l’économie a représenté 

l’éclairage de la ville de Marseille.  

 

2 Février 

Nicolas LANTY vient pour établir le plan des travaux : En principe on ne fera que la salle à manger et la 

chambre d’amis ainsi que le salon et les entrèes.+ un tapis au salon et des vitres anti agression dans la salle à 

manger. 

Nous déjeunons pour la première fois au Sénat dans le Salon pourpre avec l’Amicale des Préfets. Table 

sympathique avec Hélène Morice, le ménage Rouanet, Peyronne, et Raymond-François le Bris (très disert, 

souvenirs de Giscard, il se souvient de moi à Rennes au bal des Etudiants en Droit avec le Doyen 

Loussouarn! ! ! !) 

 

3 Février 

Nous accueillons Anouchka et Lola toujours aussi charmantes…Arrivée de Marie-Christine et son mari anglais 

Simon. Promenade au Jardin des Plantes…Lui est dans une Sté d’armement et d’aéronautique et elle travaille 

à Dubay et Aboudaby… 

 

4 Février 

Déjeuner chez Christine avec les filles. Nous constatons les changements, son salon et sa salle à manger…elle 

nous reçoit très gentiment…mais l’encombrement des pièces est toujours aussi important…Eric et Justine, 

retour du Cap Vert, après 20h de voyage….viennent rechercher leur progéniture 

 

6 Février 

Déjeuner chez Patrice et Marie-Odile de Nadaillac dans leur nouvel appartement du Bd Pereire. Echangé sur 

Limoges dont les souvenirs s’amenuisent…Leur fille France devrait sympathiser à Toulon avec Anne Chailleux 

 

7 Février 

Déjeuner chez Eric avec Charles de GERMINI de la Bq. Pictet et Xavier. 

 

8 février 

Conseil de Famille avec nos cinq enfants. Présentation simplifiée et concrète de Xavier sur le Bilan 2006 et sur 

les perspectives d’avenir du Patrimoine familial. :  



2004 : 56,8 

2005 : 62,4 

2006 : 67,6 ----Brut : +11,30% (inflation de 1,80% déduite) consommation : -3,02 Performance nette : +8,28%. 

Evaluation Immobilier pour ISF : 9,143 

Parimoine Familial Global (mobilier &immobilier) 76 ,743 M€ = 503.401.080 FRF 

Répartition 

Optigestion 28,4  42,1%  +16,07 % 

Sté Gle 32,9  48,7%  +  8,29 % 

JP Morgan   2,5    3,7%  +  6,88 % 

Dexia    2,5    3,7%  +10,40 % 

Cardif    0,26    0,4%  +   4,20 % 

Autres    0,97    1,4%  +   4,50 % 

 

TOTAUX   67,6  100%  +   8,28% 

Bouclier Fiscal 

Assécher les dividendes et les plusvalues 

 

Donation 2007 

aux cinq à égalité : 15.000 € /mois + 70.000 € pour chaque PEA 

 

Après passage du Notaire et déjeuner  avec nos cinq enfants, Laurent nous quitte pour présenter un projet à 

AXA de réponse d’attente téléphonique personnalisée. Il semble <que cela ait marché ! 

 

Vendredi 09/02/07 

A la crypte du Martyrium (de St Denis) à Montmartre, 11 rue Yves Le Tac, nous profitons, gràce à AM d’un 

spectacle émouvant donné par Lucile VIGNON, artiste, cantatrice, et « habitée » dans le rôle de Thérèse 

d’Avila, en carmélite « le château de l’âme », texte du XVI° siècle… 

 

10 février 

A déjeuner AM Poinsignon et Jacques Pélissier…qui sympathisent. On parle de l’Abbé Pierre et de nombreux 

souvenirs égrenés par JP : Queille, Chirac…Pour les élections , il pronostique, au cas où Ségolène continuerait 

à baisser dans les sondages, l’arrivée de Bayrou en deuxième position. En ce cas la gauche voterait pour lui et 

il serait élu !!! 

 

11 février 

Chez Chantal à Noisy avec Justine et ses deux filles. Excellente réception avec « misquettes »Chantal est en 

bonne forme . elle s’apprête à partir avec Myriam aux Canaries.  

Les Xavier vont passer quatre jours à Bénat, puis s’envoleront vers St Domingue avec de nombreux amis. 

Nous partons à Crans, où Laurent viendra nous rejoindre le 16/2 pour loger au rez de chaussée ouest des 

Grands Prés avec sa famille. Eric suivra au Grand Golf dans quelques jours. 

 

12 février 

Belle neige pour nous accueillir. Nous apprécions notre solitude temporaire…AM a pu joindre au téléphone 

Mgr MOLERE, toujours Evêque de Bayonne.  

 

16 février 

Arrivée de Catherine, heureuse de revoir cet appartement des Grands Prés, où elle s’est tant investie 

naguère…Elle apprécie notre ténacité à avoir su maintenir les lieux dans leur état originel. Hélas elle ne peut 

rester très longtemps car elle doit s’occuper des enfants de Véronique, qui passe des examens d’infirmière. 

Nous parlons en confiance… 

 

17 février 

Nous déjeunons chez Philippe avec Laurent. Nous échangeons avec France. Philippe est mieux depuis qu’il 

dort avec de l’oxygène…Il a la patience de faire des puzzles de 1000 pièces……..  



 

19 février 

Jacques BZ de passage chez Philippe vient aux Grds Prés (où il n’était pas venu depuis trente ans !!!) Il nous 

apprend le mariage religieux de Guillaume à Bordeaux le 12 mai prochain.. ;Jean-Louis DEBRE, Maire 

d’Evreux lui a demandé de transférer le CORA sur la hauteur, à l’occasion de la déviation ouest…JLD lui a 

parlé «  de son beau-frère, demandant si il était toujours à Evreux » … 

 

20 février 

On skie à l’Aminona avec Agnès CHARTRON  et sa fille Anne-France…Malheureusement, AM fait une 

mauvaise chute à la sortie du Télésiège, d’où fracture du métacarpien de la main gauche  et plâtre chez le Dr 

Bonvin, qui parle «  de quarante jours et éventuellement d’une  broche  » !! AM se comporte courageusement 

et s’occupe comme à l’habitude. Tout au plus  a –t-elle besoin d’une aide pour s’habiller 

 

21 février 

Visite à Jean-Claude de Chaligné, qui supporte toujours aussi vaillamment son infirmité. Beaucoup parlé de 

bateaux et de la Grèce (Thassos) 

 

22 février 

Je skie seul avec Agnès et Anne-France De l’Aminona je les accompagne aux Violettes, le Colorado, la 

Nationale, Cry d’Er, Pas du Loup et l’Arnouvaz, où je retrouve Laurent et ses trois enfants. Parlé du dernier 

incident avec Alexandre, vraiment lamentable. et pitoyable. 

AM est de plus en plus séduite par la campagne de François BAYROU. 

 

23 février 

Laurent nous annonce qu’ils joueront TARDIEU à Paris du 15 juillet au 15 septembre au Théatre du 

Lucernaire 

 

27 février 

Après trois jours de neige, nous découvrons un paysage superbe avec 40 cm de neige fraiche 

La pauvre petite Lola souffre d’un virus digestif… 

Bayrou monte dans les sondages (17%) Ségolène égalise avec Sarko (28%), qui cependant la battrait au second 

tour de +1% !!!! 

 

1
er

 mars 

La nervosité de Laurent est à son comble au rez de chaussée. Les enfants sont très difficiles (Fanny vient de 

faire tomber Charles, qui s’est ouvert l’arcade sourcilière !!! ) Drame…Malgré notre aide, ils ne savent pas 

trouver les moyens de faire garder leurs enfants…Nous sommes inquiets pour l’avenir de ce ménage !!! 

 

Cet après-midi nous recevons aux Grands Prés Philippe , qui va mieux. Il apprécie les photos de Chantal et 

mon film sur les 40 ans de mariage de ses parents à Nancy. 

 

Chantal et Myriam, retour des Canaries, passent quatre jours aux Grands Prés. Myriam se plait très bien avec 

les Eric et leurs charmantes filles. 

 

 

4 mars 

Les Xavier rentrent de République Dominicaine enchantés le leur séjour. 

 

5 mars 

Mathieu repart après un court séjour , durant lequel il a bien profité du ski. Nous parlons en confiance et nous 

apprécions son sérieux et sa personnalité. Nous recevons des mails de son frère , qui va revenir huit jours en 

mars pour un IRM de contrôle.  

 

Du 6 au 12 nous profitons de notre séjour à deux aux Grands Prés ; 



Le dimanche 11/03 après la messe nous prenons un Apéritif sympa avec les Borione au Miedzor. 

 

Nous rentrons sur Paris, mais AM est très perturbée par son plâtre et par les résultats d’analyses inquiétantes, 

faites  à l’initiative de Dr Masson. Elle regrette d’avoir quitté le Valais. 

 

14 mars 

Diane a une forte fièvre due à une rhinite et sinusite. Elle est sous antibiotique et le pauvre Laurent tente de 

faire face à cette situation. 

 

16 mars 

Nous participons au 30 ème anniversaire de l’AFNI : 120 personnes au Stade de Tomblaine. Tenue en noir et 

blanc….Comme animateur de mon club, j’y vais de mon histoire de whisky, « comment devenir un buveur 

d’eau » …qui est appréciée unanimement !!! Soirée sympathique. 

 

21 mars 

Aujourd’hui AM est délivrée de son plâtre chez le Professeur Michel MERLE…qui lui substitue un léger 

appareil plus supportable….Il lui indique un excellent spécialiste des implants à Nancy (Christian MELE) Il est 

très attentif au problème d’AM, qui pourra le joindre à tout moment. Il  nous révèle qu’Hélène est dans son 

équipe au Luxembourg. 

 

22 mars 

A cause de la neige abondante nous ne pouvons aller au déjeuner des Séniors 

 

23 mars 

7h30 départ pour BESANCON en Bus avec des membres de l’Ass. Emmanuel Héré, conduits par Marie-

France et Danièle Charlot. . Nous prenons l’AR vers Dijon pour éviter les embouteillages sur la route 

Rémiremont – Luxeuil- Vesoul. Sommes superbement accueillis par Maryannick et Jean-Marc dans leur 

magnifique Préfecture œuvre de l’Intendant Charles-André de LACORE terminée en 1778…Déjeuner assis 

pour 45 personnes, dont Marie-France LUC (seconde femme du père de Danièle Luc), forte et sympathique 

personnalité….Petit speech pour remercier nos Hôtes et réponse très sympa de Jean-Marc, qui évoque Tito, le 

« France »… 

Sous la conduite de Lionel ESTAVOYER, responsable de la Culture, nous visitons le Musée des Bx Arts 

(style béton-brut) et l’exposition Fragonard. Dîner à la Préfecture avec Jacques Pèlerin et son épouse 

« Jacqueline » très souriante…Les Rebière sont à Besançon depuis bientôt quatre ans…Ils songent à un départ 

après les élections…leurs enfants vont bien. 

Le samedi 24, nous allons en bus au Domaine de Bournel, qui appartient depuis plus de cinq siècles à un 

descendant du Marquis du MOUSTIER. Il contient un golf et un Hôtel de 16 chambres et salles de 

séminaires…La visite du Château Néo-Gothique est épique en raison de la neige et du froid dans cette 

demeure fantasmagorique de style Viollet-Leduc..Des sacs poubelles empèchent les « Richelieu » de devenir 

des « Boileau »…Au déjeuner je suis le voisin de la Marquise, très agréable et cultivée.Au désert, à la demande 

de Marie-France, j’y vais encore d’une petite improvisation sur le thème : gratitude (pour l’accueil), admiration 

(pour la tradition et l’innovation) et l’espérance (de revenir, quand il y aura…..moins de neige) et je termine sur 

le scoop de l’anniversaire du Marquis. De retour à Besançon nous dînons à quatre à la Préfecture Le 

lendemain, 25/03 nous prenons congé et gagnons Paris en TGV, conduits par Jean-Marc à la Gare. 

 

28 mars 

Nous avons la grande joie de recevoir OLIVIER, retour de Tokio pour IRM médical (a priori rassurant) . Il 

nous raconte sa vie au Japon depuis trois mois. Il fait 7 heures de japonais intensif par jour. Il n’en fera plus 

que quatre , car il va avoir un contrat pour enseigner le français dans une Sté Japonaise (genre Berlitz 

school)…Il est toujours très raisonnable, semble toujours épris de sa Fumi…Il a sans doute un peu maigri. Il est 

très sensible et nous porte une affection touchante. 

 

29 mars 



AR pour Angers afin de revoir nos vieux amis CHATELIN. Lui est étonnant par sa vitalité après son 

opération du mois de janvier…Nous évoquons notamment nos voyages communs : Egypte, Grèce, Birmanie, 

Chine, Tibet…et Inde !  

 

30 mars 

Un très long téléphone de Laurent à sa mère nous plonge à nouveau dans la tristesse de voir ce garçon si 

désemparé, si nerveux, si instable vis à vis de sa femme, qu’il parle de quitter… 

Partant pour Montpellier, il nous appelle à 22H, soit disant pour nous rassurer…Je ne puis m’empécher de lui 

dire ses quatre vérités et de l’inciter à devenir plus raisonnable et responsable…….S’il « abandonne sa 

famille »….il ne peut douter que « sa famille pourrait l’abandonner »…Il termine l’entretien en profil bas…. 

 

31 MARS 2007 

Réunion de la famille GERARD pour l’AG de la SCI de la Porte St Honoré…Nous sommes 15 autour de la 

table de la salle à manger et 11 reçus au salon par AM…Bonne réunion, qui se refera plus souvent à l’avenir. 

Intervention pleine d’apropos de JJ PICARD…Le prix des parts pourrait se situer entre 2.500€ et 3.000€ (au 

lieu de 2.500 actuellement). Participation efficace de Pierre GERARD, fils de Jean-Loup. 

Arès un apéritif Bolinger chez nous, nous déjeunons au « TRUMILOU », où la chère est meilleure que 

prévue…Sommes 26 à table et les générations sont heureuses de se retrouver. Petit laïus en forme de 

paysannerie lorraine. L’addition :30€ x 26 =  780 + 80 = 860   

 

3 avril 2007 

nous déjeunons à l'automobile club de France à l'occasion de l'amicale des préfets. À notre table Georges  

Peyronne, Jean-Paul et Marie-Noëlle Frouin, Édouard Lacroix et l’épouse de Jean Mingasson. Nous évoquons 

nos souvenirs communs avec beaucoup de cordialité. Nous apprenons le décès subit de notre collègue 

Monginet (qui fut l'un de nos successeurs au Havre) du fait d'une rupture d'anévrisme abdominale. 

Avec Anne-Marie nous achetons un sac et une jolie tenue en dentelle blanche (pour le mariage de Guillaume 

Bouriez). 

 

 

 

 

4 avril  

nous arrivons à Crans, où nous sommes heureux de nous reposer tous les deux. Nous apprécions ce 

panorama merveilleux par un temps superbe. Tellement superbe que le golf club ouvre les neuf derniers trous 

du parcours Ballesteros. L'occasion m'est ainsi donnée de jouer le matin avec beaucoup d'agrément. 

Nous rendons visite à nos amis Paupe, qui supportent courageusement un état physique très délabré. Nous 

faisons la connaissance du ménage Boiron, avec lequel nous sympathisons.. 

Nous suivons nos enfants à la trace : Chantal bien arrivée au Japon où elle a été accueillie par son fils Olivier. 

Christine s’est occupée d'Anouchka et de Lola pendant que leurs parents se trouvaient à Moscou avec des 

amis dont Laurent et Diane. Les Xavier sont à Benat 

Nous apprécions de pouvoir déjeuner au restaurant Plaza dont le propriétaire est le neveu de Bouby 

 

9 avril 

Les quatre Éric arrivent ce soir et s'installent au Grand golf. Il profitent du temps très clément pour dévaller 

sur les pistes de ski toujours ouvertes  pendant que pour ma part je profite de l'ouverture du golf. Hélas Anne-

Marie doit faire sa rééducation ce qui la prive de ce genre de sport.. Nous pouvons heureusement pratiquer la 

marche à pied en nous rendant par exemple à la Moubra. Le vendredi 13 avril nous recevons pour un pot les 

Boiron et leurs enfants. Diane et Laurent arrivent seuls ce soir (pour compenser les excès de leur précédent 

séjour). 

 

Tout se passe bien par un temps superbe, qui permet aux enfants et petits enfants de profiter du ski pendant 

que le grand-père fait du golf (sur les neuf derniers trous du Ballesteros) et que Mamina (handicapée par sa 

main en traitement chez Médica) profite de ce temps exceptionnel pour faire des ballades.  

 



Nous bénéficions de ce temps merveilleux durant tout de notre séjour et nous regagnons Paris le vendredi 20 

avril. Ce jour est d'ailleurs celui de l'anniversaire de Laurent (38 ans) et ce même jour il va recevoir un superbe 

cadeau par Bernard Murat, metteur en scène et propriétaire du théâtre Édouard VII car il va être enrôlé pour 

jouer une petite pièce de Sacha Guitry (Une paire de gifles) en préambule d'une grande pièce du même auteur 

(Mon père avait raison), interprétée  par de grands acteurs comme Claude brasseur. Cette perspective est de 

nature à lui rendre le moral et à lui permettre de jouer dans un grand théâtre pendant plusieurs mois comme il 

l'avait fait au Palais-Royal avec les « 10 petits nègres ».  

 

De retour à Nancy nous participons au scrutin de l'élection présidentielle du 22 avril 2007 nous sommes 

heureux des résultats annoncés à 20 heures par toutes les télévisions : Sarkozy 31 %, Ségolène royale 26 %, 

François Bayrou 19 % et Lepen 10 % tous les autres candidats de l'extrême gauche ne font pas plus de 10 % 

(Besancenot n'atteint pas les 5 %) …. La perspective pour le second tour le 6 mai prochain pourrait être : 

Sarkozy 53 ou 54 %, Ségolène 47 ou 46 % !. . 

 

Depuis son retour du Japon, Chantal semble en pleine forme. Elle prépare sa piscine pour la fête familiale 

qu’elle organise le 27 mai dans sa propriété. 

 

Samedi 28 avril 

confirmation de Victor à l'église St Sulpice entouré par sa famille les Xavier, Brigitte avec Vincent et Marie 

Laure Lepomellec. Chantal et Christine nous  accompagnent. Retour dans le bus numéro 63 jusqu'à son 

terminus à la porte de la Muette. Réception sympathique chez Xavier et Fabienne avec les familles d'Édouard, 

de Eric et deLaurent. 

 

Dimanche 29 avril 

dernier meeting de Nicolas Sarkozy à Bercy avec 40 000 personnes. Il appelle les centristes à le rejoindre et 

dénonce les ravages causés par mai 68… Espérons qu'il réussira dimanche prochain. 

 

Dimanche 6 mai 2007  

Inscrits :44,5 Millions Exprimés :35,8M.(80,45%)Bl /nuls :1,6 (3,59%)Abst : 7,1 M (15,95%) 

Nicolas SARKOSY : 18,983 M  (53,2 %) 

Ségolène ROYAL :    16,790 M  (46,8  %) 

Ouf !!!  Grand succès  et grande liesse avec les excès dans les banlieux….Sarko va se reposer à Malte en 

attendant la passation des pouvoirs le 16 mai prochain.. les perdants sont plutôt mauvais joueurs et préparent 

les Législatives des 10 et 17 juin prochains. 

 

Samedi 12 mai 2007 

Lever à 5h30 pour prendre le TGV de 7h25 à destination de Bordeaux, où a lieu le mariage de Guillaume 

avec sa charmante chinoise Rui MENG .Laurent et Diane sont venus nous accueillir avec une superbe 

Mercédes 220CV de chez Avis. Célébration dans l’Eglise d’Artigues (où ont eu lieu en 1959 et 1970 les 

mariages de Philippe et de Jacques). Nous revoyons les Bardinet et notamment Loïc et Fauvette (93 et 91 ans) 

vieillis mais toujours présents, qui nous reconnaissent….Sophie seule avec son fils Casimir nous fait bonne 

figure et surtout Pierre nous parle comme si de rien n’était. Sa femme toujours aussi sympathique…Je prends 

la cérémonie en camescope…Le long cortège se rend aux « Mandins », propriété de Marie-Claude, où a lieu 

l’apéritif champêtre (Richard Wilmot-Rousselle vient à nous et Eric sympathise aussitôt) , un Mr Massenet, 

amis des St Pastou, se souvient du dîner-alambique chez eux pour nos 50 ans ! Excellent déjeuner, allocution 

pleine d’esprit de Jacques…sketch amusant des enfants…Je suis à droite de Marie-Claude et AM est à droite de 

Loïc…Départ pour le Cap Ferret, où nous couchons tous (nos trois ménages et nous ) à l’Hôtel des Dunes. 

Vers 21h nous gagnons le Canon, où a lieu la réception à Sableuse. Tout parfaitement organisé. Les enfants de 

Jacques et Claire sont parfaits…Nous regrettons l’absence au dernier moment de Michel et d’Yseult, alors que 

Philippe était présent et apparemment satisfait d’être là ! ! ! 

 

Du 12 au 15 mai nous goûtons avec AM les charmes du Bassin d’Arcachon : baignade interrompue par des 

rafales de pluie, excellentes huîtres dégustées chez un ostréiculteur, ballades sur les sentiers derrière les 



dunes…Nous gagnons Mont-de-Marsan avec la Mercédes, que AM supporte bien. Nous couchons chez 

Chantal dont la maison du 136 rue Albert Cutler  nous est ouverte par Danièle Blanchard. 

Le 16 mai Jacques-Henri et Béatrice nous accueillent à Montguilhem, où nous retrouvons nos amis communs 

Col, de Guitard et Spoeri. Grande joie de se revoir et d’échanger nos souvenirs communs .Béatrice de 

Monredon, hospitalisée n’est pas là hélas !  

Le 17, après restitution de la voiture nous allons en TER de Mt de Mrsan à Bordeaux et gagnons Angoulême 

en TGV ,. Christine nous attend à la gare et nous conduit avec sa vieille Audi jusqu’à VENDOIRE. Nous 

découvrons le Château et rentrons….par le côté (car l’entrée principale est verrouillée par discrétion)…De ce 

fait, au lieu d’emprunter le superbe escalier à double révolution, nous devons gravir avec difficulté le petit 

escalier en colimaçon pour gagner notre chambre au 1
er

 étage. Nos valises sont restées ouvertes au pied de 

l’escalier et nous n’avons pu monter que nos affaires de nuit et de toilette…Malgré cela nous apprécions la 

cuisine, la salle à manger et le salon…le chauffage est excellent et l’environnement est réussi : tapisseries, 

tableaux, robes anciennes, parquets de Versaille, tapis etc…Le 18, le temps nous permet de découvrir le 

Château lui-même et les environs, y compris les anciennes tourbières…En résumé nous sommes 

impressionnés par l’énormité de l’œuvre entreprise il y a déjà sept ans.. ……et par l’extraordinaire énergie et la 

ténacité jamais en défaut de notre fille ! ! ! ! Nous retrouvons en elle les comportements de cette chère 

Marthou, qui l’a élevée ! ! 

De retour à Paris le 19 au soir, nous avons le désagrément de voir nos deux lignes de téléphone tomber en 

panne le dimanche  20 au soir. 

Après de longues et difficiles démarches auprès de France-Telecom, la 2
ème

 ligne revient dans notre chambre et 

la première revient par intermittence le soir pour disparaître le lendemain matin ? ? ? ! ! !… 

Le 23 mai nous apprenons par le Figaro le départ de notre chère Yvonne Camille ERNST dans sa 91 ème 

année…AM a eu Marie-France au téléphone. Elle est morte en huit jours d’œdème pulmonaire …et s’est 

éteinte paisiblement. Nous aimions beaucoup cette charmante femme, qui était venue déjeuner le 5 mai 2001 

chez nous. 

Le 25 mai je suis allé seul à ses obsèques à l’Eglise de l’Assomption, car ma pauvre AM était opérée à la 

même heure par le Dr MARZOUK, 3 rue Volney, pour la pose de deux implants. AM, qui s’effrayait de cette 

intervention, s’est admirablement comportée grâce au Dr MARZOUK, qui s’est conduit de façon 

exemplaire….J’ai apprécié notre conversation lorsque je suis allé rechercher AM chez lui. 

 

26 mai 2007 

Pendant l’absence de leurs parents nous avons la joie d’héberger rue des Barres Marine et Victor…Avec ce 

dernier et Christine nous visitons le Musée de Minéraux de Jussieu, qui est admirable. Pendant ce temps 

Marine « bosse » pour son bac dans la salle à manger.AM se remet bien de son intervention. 

 

27 mai 

Chez Chantal à Noisy. Seuls manquent Xavier et Fabienne (en we chez leurs amis Halpern) Olivier (qui va 

longuement téléphoner du Japon) et Adrien (en séminaire de son collège). Chantou s’est surpassée : cadeau 

du Japon et pour les anniversaires…déjeuner par tables (adultes, ados, petits-enfants) Enormes gambas grillées 

par José, riz, merguez et brochettes…et trois énormes gâteaux avec 87, 49 et 15 bougies (moi, Xavier et 

Myriam).Conception toujours très active. Malgré la pluie incessante Anouchka, Lola et Victor font honneur à 

la piscine chaude grâce à la pompe à chaleur…excellent chauffeur de taxi cambodgien Mr TRUONG (06 20 

69 99 17)… 

 

29 mai 

Je déjeune à la maison du caviar avec André Rousselet et André Chadeau. Toujours heureux de se retrouver 

et d'échanger  nos anciens souvenirs communs. Ni l'un ni l'autre n'apprécient Nicolas Sarkozy, toutefois André 

R reconnaît que s’il réalisait ce qu'il a promis, ce serait bien ! André Chadeau prendra l'initiative de notre 

prochaine rencontre. 

 

2 juin nous participons au week-end dans les Vosges organisé par le Rotary (Bernard Créhange et Gérard 

Paquin). Nous sommes 35 y compris 7 amis belges de Verviers et Gert Müller et son épouse. Nous faisons  la 

promenade du samedi (au cours de laquelle je perds les semelles de mes deux chaussures…) Et nous visitons 



une ferme qui pratique l'élevage des lamas et des alpagas. Le dîner du soir est très sympathique et nous 

laissons nos amis parcourir la journée du dimanche pendant que nous regagnons Nancy en fin de matinée. 

 

4 juin 

nous sortons du T G.V et le taxi nous conduit directement au stade de Roland-Garros. Les  hôtesses 

d'accueil.nous amènent au village, au nous avons été conviés à déjeuner par Philippe et Élisabeth. À la même 

table se trouvent Éric et Brigitte Bardinet ainsi que l'ancien Ambassadeur de Belgique à Paris Mr Rens et son 

épouse. Isabelle Jonville est l'organisatrice de toute cette réception parfaitement réussie. Nous avons été très 

honorés par Philippe non seulement à table mais également dans sa loge sur le court N°1. Grâce à lui nous 

pouvons assister de très près au match entre Raphaël Nadal et Hewitt.  

 

5 juin 

notre fiscaliste  pour l’IR et l’ISF. Ce dernier est fortement majoré : 446 000 € dont nous ne pouvons 

malheureusement pas déduire le montant du bouclier fiscal (248 000 €) du fait que l'employée responsable est 

partie en vacances........ ! ! ! 

Réunion avec Myriam Seib et Florence Bardot de la Fondation de France à Optigestion pour le compte rendu 

du programme 2006 (300.000€ ) et l’élaboration du programme 2007 (230 600 €). 

Pendant ce temps Anne-Marie est chez le docteur Marzouk, qui lui enlève sans douleur les fils de la 

précédente Intervention. 

Nous  déjeunons avec nos trois garçons à Bleu comme Bleu, invités par Xavier. 

Nous regagnons Nancy par le T. G. V. du soir (en empruntant pour la dernière fois le parcours habituel de la 

ligne Paris - Strasbourg) 

 

6 juin 

nous recevons Madame Raval  des P F.G et nous amorçons avec une certaine décontraction les formalités 

concernant le testament de nos obsèques.. Mieux vaut en rire avant que de pleurer au moment du décès !  

 

7 juin 

je quitte mes partenaires habituels du golf pour faire les neuf derniers trous avec Anne-Marie. 

Malheureusement celle-ci n'est pas dans sa meilleure forme et se fatigue vite. Elle doit absolument se trouver 

des partenaires. 

 

10 juin 

les résultats du premier tour des élections législatives sont très favorables à la majorité présidentielle. Le parti 

socialiste a réduit ses pertes. Les grands perdants sont le parti démocrate de Bayrou et le Front National de le 

Pen. Le parti communiste ne pourra constituer un groupe parlementaire. 

 

Nous allons au lac de Madine avec nos vélos et nous nous baignons dans un petit port. Mais le moral n'y est 

pas. 

 

11 juin 

Réunion AFNI chez Cath. J’y vais prendre AM, pour l’emmener au CHU , où elle est examinée pour 

ostéoporose par Mr Maire : excellent résultat, ses os sont à 86% d’une jeune fille !!! 

 

 

16 juin 

A déjeuner Roland Gabriel – Robez et sa femme Ulla…très cordiaux. 

A la Fac de Médecine, Légion d’Honneur remise à Paul VERT par André ROSSINOT. 

 

17 juin  

Deuxième tour des Législatives….Nous apprenons les résultats à la garden-partie (bien arrosée…par la pluie ! ) 

des Calvinot. Déception car la majorité n’a que 330 sièges (au lieu des 400 annoncés) le parti soc résiste bien 

(220 sièges)…le PC 23…le Modem de Bayrou 3 et le FN zéro ! Les raisons : lassitude à droite de ce 4
ème

 

scrutin, victoire annoncée trop médiatisée, la TVA sociale (Borloo a été piégé par Fabius !) … 



 

18 juin 

Nous prenons pour la 1
ère

 fois le TGV sur sa nouvelle ligne : départ Nancy 17h15 arrivée Paris 

18h45….Excellente impression…pas impressionnés par les 320 klm/h… 

 

19 juin – 29 juin Noirmoutier 

TGV + BUS nous mènent à Noirmoutier , où Françis (du Gaillardin) nous conduit à notre Hôtel des 

Prateaux. Excellent accueil .  Nous louons des vélos.Vu le nouveau Gaillardin avec Francis…Bain plage des 

sableaux, où AM rencontre une fille de Sève : Geneviève de G. 

Intervention télévisée de Sarko : ouverture à gauche et au Centre…21/6 à diner à l’hôtel le ménage de 

Montgolfier et Geneviève de G. 22/6 vent pluie visite du Château, bain pour AM aux Sableaux. 23/6 

L’Herbaudière en vélo 24/6 Messe, apéro chez les Montgolfier, Plage des Dames…Aujourd’hui réception à 

Nancy pour les 75 ans de Michel BZ.25/6 Vent et averses, pas de vélo. AM se baigne « comme Gribouille » 

sous la pluie…Pascal RADAR nous apprend le décès de Geneviève par arrèt du cœur, assez paisible….Elle a 

demandé à être incinérée et ses cendres à la mer (car elle aimait beaucoup l’eau).27/6 Nous sommes invités à 

dîner au Gaillardin par l’Equipe Fondamentale…précèdée par la visite intérieure des locaux très bien 

aménagés (Salon et salle à manger bien conservés, oratoire, 16 chambres) Réunion prévue avec Nicole Beau, 

Jacques Jetten…à l’automne pour évoquer l’avenir financier du Gaillardin.28/6 Vélo au Bourg, Musée du Port, 

Visite à Hervé HOPPENOT. 29/6 Départ aux USA de Myriam et Adrien…Retour sur Paris. 

 

 

1
er

/juillet 

Nous apprenons le décès subit d’Angelo LAZZAROTTO par AVC…Dominique est très courageuse et 

toujours tournée vers les autres malgré son épreuve personnelle 

 

2 juillet 

Marine est reçue à son Bac avec la mention « TRES  BIEN » 17,5 de moyenne ! ! ! ! Quelle fiertè et quelle 

joie d’avoir une si brillante petite fille…., qui semble choisir le Canada à l’Université de Montréal pour la 

poursuite de ses études. 

Lanty et le peintre Férez viennent pour le test de couleur du salon, qui a bien besoin d’être rafraichi !  

Nous recevons avec Eric, Françoise AUBERGER, Secrétaire Générale de Reporters d’Espoir 

 

5 juillet 

Nous partons pour Crans.. Compétitions Séniors pour moi, Foyer Vacance SEVE pour AM, Ballades avec les 

Boisson…Nous hébergeons les Garnier durant trois jours. 14 juillet : journée triomphale pour SARKO : 

Revue européenne, Elysées aux handicapés, Un million de personnes (sans incidents) au Champ de Mars 

pour un Festival………..Les enfants vont se succéder : les Eric le 17/7, les Xavier les 22-23/7, Chantal = Myriam 

le 26/7 Christine le 6/8 et les Laurent le17/8. 

18/07 Compet Alpina Savoy dîner avec AM  21/07 Nicklaus avec Gustave Barras…festival Magie au Régent….. 

La moubra…26/07 Belle journée avec les Xavier et les Eric . Nous sommes 12 St Luc Timoussa Chandolin et 

retour avec le Bus Postal qui fait marcher sa trompe à chaque virage !!! 

31/07 Blonay avec AM pour le FV de Genève-Lausanne-Fribourg-Bâle…Père Jésuite LIVIO et Pasteur de 

l’Eglise Réformée LAMMENS de Genève. Très bon accueil et sympathique journée. 

1/08 Compet. Drapeau et feu d’artifice chez les Boisson 3/08 déjeuner Marquise, invités par …Chantal., qui 

nous quitte avec Myriam, très serviable et agréable. 12/08 Gérard G. et Carmen viennent déjeuner 

15/08 Messe en plein air…rencontré au Scandia Mr BUJON, 97 ans, ancien créateur du « Midi Libre » à 

Montpellier, ancien Pdt des Journalistes de France….Il a bien connu Lucien CAUJOLLE…...  

17 août 

Sur l’inspiration d’AM, nous faisons signe à Marie-Thérèse BARRAS, qui nous emmène dans sa voiture vers 

Martigny et le Musée GIANNADA. 

En chemin nous faisons halte à VETROZ , où nous déjeunons à « La Régence » excellent Relais, tenu par 

Yasmina et Daniel LUTTRINGER… ( 027 346 69 40 )Nous faisons connaissance de Bruno BAGNOUD, 

Directeur d’AIR-GLACIER… 



A Martigny nous visitons l’Exposition Marc CHAGALL….Nombreuses toiles venues du monde 

entier ,notamment Musée Tétriakof de Moscou, Centre Pompidou et de très nombreuses œuvres appartenant 

à des particuliers….Pour ma part, je préfère Gauguin, Toulouse-Lautrec, Van Gogh et les autres 

Impressionistes 

Au retour notre chauffeur nous fait faire une halte au Centre commercial « La Placette », qui est remarquable 

par la qualité de ses rayons…Pour nous ramener aux Grands Prés, Marie-Th. nous fait passer par les petites 

routes des Vignes très pittoresques 

Excellente journée, aussi bien improvisée que bien remplie !!!.  

Arrivée tard le soir de Diane et de ses trois enfants 

 

19 août 

Départ du Père CHEVALAIRE, Aumonier de SEVE….Il avait assisté à notre messe des Noces d’Or à St 

Louis en l’Isle 

 

20 – 21 août Laurent vient passer le w-e….à son retour le TGV ayant une heure de retard, le spectacle de 

Tardieu est retardé de 20 minutes !!! 

 

Un mot de Marguerite Hoppenot : « 106 , c’est un chiffre important !!! » 

 

23 août 

En cherchant à Besançon des nouvelles de Marie-Annick, AM apprend que Jean-Marc est devenu depuis 

juillet Préfet de région Alsace et Préfet du Bas-Rhin à Strasbourg !!!! Nous lui téléphonons aussitôt pour les 

féliciter. Il est très heureux de cette affectation…Le Pdt de la Rép. et le Premier Ministre tiendront dans quinze 

jours un Conseil des Ministres à Strasbourg..Marie-Annick est en Dordogne, bien que plus éloignée que de 

Besançon, elle a un TGV direct jusque Bordeaux…et quant à nous , nous sommes à une heure de la Capitale 

alsacienne !!! Sarkosy n’a pas oublié l’ancien Préfet des Hauts de Seine………. 

 

 

26 août 

On apprend le décès de Raymond BARRE à 83 ans.Il était au Val de Grace depuis avril. Nous regrettons 

cette triste nouvelle d’un homme pour lequel nous avions une profonde estime et même une affection, en 

souvenir de sa venue dans les Landes en octobre 1977. 

 

29 août 

Décès de Pierre MESSMER à 91 ans….Lui aussi un grand français, Gaulliste, Gouverneur des Colonies, 

Ministre des Armées, Premier Ministre, Académicien…Lorrain… 

 

31 août 

Journée à DERBORENCE conduits par Marie-Thrèse avec nos amis Boisson. Magnifique paysage, 

impressionnant, après les éboulements des Diablerets au début du XVIII°siècle. La route d’accès avec ses 

nombreux tunnels est vertigineuse… 

 

Du 7 au 9 septembre 

Nous avons la joie de recevoir nos amis André et Jacqueline POUSSOT, qui découvrent le panorama de 

Crans, par un temps superbe, qui coïncide avec l’Open de Golf. Dîner au Chalet et bons repas aux grands 

prés grâce à AM et Sylvia…Nous passons d’agréables moments avec nos amis, qui apprécient nos fils Xavier et 

Eric ainsi que Mathieu, venus pour l’Open. 

 

9 septembre 

Aujourd’hui Eric a 46 ans……….  

Finale de l’Open gagné en play off par l’australien, qui rentre au N°18 un putt de 23 mêtres avec un 

sandwedge (la balle étant en dehors du green) …Le jeune Hawaïen agé de 16 ans;qui n’a pas passé le cut (+2) a 

quand même fait un « albatros » au N°9 , soit 2 pour un par 5 (second coup de 285 mêtres) ! ! ! ! 

 



11 septembre 

Nous quittons crans avec Mathieu, heureux de ce séjour de deux mois dans ce lieu si plaisant. 

Le soir même je me rends au musée d'Orsay où a lieu la remise de la Légion d'honneur à Pierre FLEURIOT 

par David de Rothschild. Les invités font partie du CAC 40... Pierre FLEURIOT est apparemment très 

heureux de me revoir et il aura pour moi dans son discours des mots aimables. Ils seraient d'accord pour un 

déjeuner avec Xavier et Éric. Affaire à suivre 

 

13 septembre 

Nous allons au Théatre le LUCERNAIRE pour voir le spectacle de Tardieu « je t’avais dit, tu m’avais dit… » 

Laurent et ses cinq camarades sont impressionants par leur jeu débridé, une élocution ésotérique et dont on 

devine seulement le sens….Cela ressemble à du « Ionesco » parfois choquant…mais drôle…….La salle de deux 

cents places était bondée…Ce même soir Laurent avait joué sa première représentation à Edouard VII de 

Sacha GUITRY «  Une paire de gifles » . Il était content….Mais nous déplorons sa maigreur ! ! 

 

14 septembre 

AM a vu Jacques PELISSIER, qui a des problèmes de prostate ! 

Aujourd’hui Technoparade …une chienlit pas possible, avec un bruit rytmé de centaines de décibels, foule 

immense dans la rue de Rivoli, bon enfant mais quand même inquiétant…. 

Cela n’empêche pas AM de nous faire inaugurer les VELIB’S de DELANOE (qui risque de gagner les 

élections ! !) nous allons par les quais jusqu’au pont d’Austerlitz ! ! !  

 

18 septembre 

Réunion Pictet avec Eric et Xavier et Charles-Antoine………. 

Diner avec Fabienne et leurs garçons (Victor s’est fracturé l’index de la main droite au cours d’une séance de 

Taî koundo). 

 

19 septembre 

Les travaux Lanty s’achèvent à notre satisfaction. Mr DANIEL a été un excellent artisan. 

AM chez MANZOUK. Chantal vient déjeuner…….Cercle Cambacérès, conférence JC VACHER sur la Revue 

Administration…… 

 

21 septembre 

nous rentrons à Nancy après plus de deux mois d'absence par le TGV-Est en 1 h 30. Heureux de retrouver  

notre bel appartement de la rue de la côte. 

 

22 septembre 

nous participons tous les deux à la compétition de golf Jean LESURE. Nous rencontrons les Rotariens de 

Mannheim. Anne-Marie très courageusement joue sur les 18 trous. Personnellement je joue avec Steffen 

PHILIP et Edgar LAUER, tous deux fort  sympathiques. J'ai etrenné mon nouveau driver et mon nouveau 

bois trois, qui me conviennent tout à fait. Hélas le putting n'a pas suivi.......  

 

27 septembre 

Anne-Marie fait une promenade de 15 km avec l’AFNI sous une pluie battante . Elle en ressort épuisée et 

avec des genoux douloureux…. Pour ma part le golf dans ces conditions a été éprouvant. 

Nous dînons chez André et Jacqueline avec les Sudre. Ces derniers envisagent de vendre leur maison de 

Nancy et d'habiter Paris et leur campagne de Bourgogne. 

 

29 septembre 

nous ne sommes pas en forme et nous  manquons à la réception de Jeannine Puton au château de Saulxures. 

 

30 septembre 

j'assiste à la Malgrange à la messe et au déjeuner qui réunit les anciens élèves. J'y retrouve Hubert Mangin et sa 

femme . Nous ne nous sommes pas vus depuis 25 ans (remise de la rosette de la L H). Anne-Marie n'a pu 

m'accompagner. Nous sommes très heureux de nous retrouver et nous évoquons nos souvenirs communs à 



Sigis, à la faculté de droit de Nancy et de Montpellier. Hubert est toujours alerte intellectuellement (il fait du 

grec, du latin, de l'allemand) mais il est handicapé avec ses jambes et... avec ses oreilles ! Je fais la connaissance 

du prêtre André Gouvy, le frère de Jean, qui est tout à fait sympathique. 

 

2 octobre 

Anne-Marie se rend seule à Paris pour se faire mettre ses implants par le Dr Marzouk. Le résultat est tout à 

fait satisfaisant. Elle en profite pour assister  à une réunion SEVE, en vue de la préparation du 70e 

anniversaire. 

 

3 octobre 

Je passe une partie de la journée avec notre électricien (Éric Gérard) pour aménager l'appartement du premier 

étage au numéro 107 de la rue de la côte. Nous l'avons mis à la disposition de notre ami Monique Berveiller, 

qui doit quitter son appartement et aménager le nouveau. 

 

4 octobre 

notre compétition de golf se déroule par un temps superbe. 51 participants et la choucroute pour 57 

personnes. La remise des prix est précédée de mon interprétation d'un vieux succès de Ray Ventura : « les 

trois mandarins », qui recueille un incontestable succès. J'ai joué avec Jacqueline Bauer (handicap 10) et 

Sylvain Henry, président du club. Nous avons été quatrième en brut (31 en stabelford) et septième en net (39). 

Notre partenaire est non seulement très compétente mais elle est tout à fait charmante et attentionnée. Je lui ai 

demandé de faire une partie avec Anne-Marie et moi-même, ce qu'elle a accepté très spontanément 

nous avons prévu de renouveler cette compétition l'année prochaine. Je veillerai personnellement à ce que le 

tirage au sort soit fait correctement (ce qui n'était pas le cas cette année). 

Notre cher petit-fils Olivier est arrivé ce soir du Japon avec FUMI.. Il a été accueilli par sa mère (qui vient de 

faire un séjour volontaire au Château de Garches pour une désintoxication ) 

nous avons toujours de bonnes nouvelles de Marine, qui semble s'adapter rapidement à sa nouvelle vie à 

l'Université de Montréal 

 

5 octobre 

anniversaire de Fanny qui a cinq ans aujourd'hui. Laurent a l'air satisfait des débuts de la pièce de Sacha Guitry 

« une paire de gifles ». Bernard Murat serait confiant pour l'avenir. 

Anne-Marie va  bien malgré une faiblesse au genou droit. Son moral est excellent et elle est réellement « 

boustante  ».. 

 

7 octobre 

profitant d'un temps toujours agréable nous faisons notre tour habituel le long de la Moselle. Nous faisons un 

pique-nique suivi d'une baignade dans cette annexe de la Moselle. Anne-Marie la trouve très revigorante. Pour 

ma part elle est un peu fraîche !  

 

14 octobre 

par un temps magnifique nous sommes invitées par Chantal, qui réunit toute la famille pour le 57e 

anniversaire de notre mariage (noces d'azalées). Olivier et Fumi sont là. Seuls manquent à l'appel Laurent, en 

stage, et Anouchka, à l'anniversaire d'une copine. Nous déplorons ces deux absences. Malgré  son état de 

santé déficient (en raison de sa cure de désintoxication à Garches) Chantal a parfaitement organisé cette 

journée : choucroute, piscine, gâteau d'anniversaire... 

À notre retour à Paris , un appel téléphonique de Fanchette nous apprend la grave situation d’Etienne, qui, au 

retour d'une croisière en Grèce, a subi depuis lundi dernier les douleurs effrayantes de son nerf trijumeau. Le 

SAMU appelé en urgence l'a conduit à un hôpital Sainte-Marguerite, où il a été mal reçu et surtout mal soigné. 

Fanchette, apparemment très désemparée, n'a réussi à le faire transférer à l'hôpital de la Timone qu'au bout de 

cinq jours, pendant lesquelles il a souffert le martyr ! Même dans ce service de neurologie du Docteur Pélagut 

(ancien élève de Jean Lepoire),  on ne retrouvait pas son dossier (que l'on cherchait à « Étienne » au lieu de « 

Gérard » ! ! Enfin, depuis lors, il a été pris en charge, mais il est trop faible pour supporter une opération de « 

criogénisation », qui devrait le soulager. Dans la crainte de provoquer une nouvelle crise, il ose à peine 

s'alimenter. 



 

18 octobre 

Grande grève contre la réforme des régimes spéciaux, dans les transports 

On apprend le divorce de Nicolas et Cécilia 

AM prend une excellente leçon de golf avec le nouveau Pro d’Aingeray 

 

19 octobre 

A déjeuner Paul et Danièle CHARLOT, Philippe DIDIERJEAN, Monique BERVEILLER ; AM se donne 

du mal pour ce déjeuner impromptu. Un excellent Mercurey 1997 trouvé dans la cave….Conversation souvent 

intéressante sur l’Ecole, l’illetrisme, les Hôpitaux…émaillée des souvenirs savoureux de Philippe 

Les nouvelles d’Etienne sont plus rassurantes……..On attend la baisse de son taux sanguin pour pouvoir 

pratiquer l’intervention sur son trijumaux 

 

 

24 octobre 

J’arrive à dépanner Véronique en panne de passeports, gràce à l’obligence de Jean-Pierre Pasquier, Dr de la 

réglementation à la Préfecture d’Annecy . Véro va à l’Ile Maurice pour le mariage de Stéphane CHAROY. 

Déjeuner rue des Barres avec Suzanne et Fanny, les Douilhet, les Villeroy de Galhau, Chantal Lafonta, René 

Marsal….Très réussi par le cuisinier Fabien Sanary, excellent Maître d’Hôtel 

Reçu Jacques Getten pour parler de Sève, deXavier et de Martine Drouin 

Théatre Edouard VII pour voir Laurent dans « une paire de gifles » de Sacha Guitry 

 

25 octobre 

A déjeuner Jacques Pélissier, qui va mieux grâce au traitement prescrit par Cochin pour sa 

prostate………Conversation toujours intéressante 

Le soir dîner chez Micheline Vilgrain, qui a réuni des anciens des grands Moulins , dont  ….André et 

Jacqueline !!!! 

 

26 octobre 

Retour à Nancy avec un retard du TGV de …1h30 (soit la durée normale du voyage !) 

 

27 – 31 octobre 

Colette et Christine viennent passer quelques jours à Nancy. Christine nous aide bien…Elle dévore mes 

journaux de bord et semble les apprécier….Sur ses relations avec ses parents il y aurait eu quelques 

malentendus………. 

 

30 octobre 

Quelques soucis avec les téléphones et l’internet….. 

Dîner sympa chez Michel et Yseult avec les Destrez et René Marsal…Hélène retrouve Christine et elles 

parlent de leurs chantiers réciproques…Hélène est débordante de vitalité. 

 

31 octobre 

En fait Etienne a dû être réopéré en raison des douleurs persistantes, malgré la pose d’un « ballonet »(genre 

stem pour les artères)….son estomac, mis à rude épreuve, ne lui permettait plus de s’alimenter….Depuis hier 

une amélioration est constatée. Il devrait rentrer chez lui dans deux jours. 

Chantal, toujours en cure de désintoxication, à Garches n’a pas très bon moral. 

 

6 novembre 

nous rentrons de Saint-Tropez où nous avons fait un excellent séjour grâce à l'accueil d'Éric et de Justine. 

Profitant d'un temps superbe nous avons pu nous baigner à la plage des Salins. Nous nous sommes retrouvés 

avec plaisir avec Jacques Seydoux et la famille de ses enfants : Charlotte et Balthazar. Nous savons pu nous 

recueillir sur à la tombe de Patricia au cimetière marin de Saint-Tropez. 

Nos petites filles Anouchka et Lola sont tout à fait charmantes, mais ont besoin parfois d'être  contenues 



nous avons vu le chantier de reconstruction de la villa, achetée dans le lotissement  de la Moutte, par Christian 

Bouriez. 

Nous avons fait le voyage tant à l'aller qu'au retour par le train wagons-lits couchettes Linéa entre Nancy et 

Saint-Raphaël , puis bus jusqu'à Saint-Tropez . (À l'avenir  nous tenterons de descendre à Toulon et 

d'emprunter le bus jusqu'à Saint-Tropez). 

Quoi qu'il en soit nous ne pouvons que nous féliciter de ce séjour favorisé par un temps exceptionnel ! 

N'ayant aucune nouvelle directe de Chantal depuis plusieurs jours nous avons appelé le Dr CUCHE qui nous 

a indiqué que Chantal devait poursuivre son séjour à Garches encore deux semaines. La cure de 

désintoxication serait en très bonne voie. 

Les bains de mer et la taille des rosiers ont permis à Anne-Marie de s'épanouir dans ce climat de la Côte 

d'Azur, qui lui rappelle Mougins. 

 

7 novembre 

La voix d’Etienne au téléphone est meilleure…Il est encore fragile au plan digestif… 

 

9 novembre 

Catherine vient dîner à la Côte. Elle nous parle du mariage de Stéphane Charoy à l’ile Maurice. Elle doit se 

faire opérer à nouveau pour sa prothèse de hanche à l'hôpital Cochin. 

 

10 novembre 

nous dînons chez Jacqueline Poussot avec Jean Gouvy et Marie-France. 

 

11 novembre  

Nous ne pouvons assister à la célébration en l'église Saint-Eustache en mémoire du père Chevalaire. 

 

12 novembre 

au musée des Beaux-Arts nous découvrons le tableau de Claude le lorrain pour lequel l'association Emmanuel 

Heré doit lancer une souscription. On n'en parle beaucoup à l'assemblée générale qui a lieu cet après-midi. 

 

13 novembre 

noyau animateur de SEVE chez Anne-Marie société de lecture pour moi chez Philippe Chardot. 

 

14 novembre 

aujourd'hui commence la grève reconductible de la SNCF et de la RATP. 

Nous assistons avec beaucoup de tristesse à la cathédrale aux obsèques de la fille des Charlot (Estelle, âgé de 

34 ans, tuée sur le coup dans un accident de voiture après avoir dérapé sur des failles mortes. 

Nous dînons ce soir avec André et Jacqueline chez Pierre et Marie Hélène de Lavigerie. En compagnie des 

Bastien Thierry. 

 

 

 

15 novembre 

 

déjeuner annuel des seniors au golf, que je dois écourter pour me rendre à la visite de la basilique de 

Bonsecours. 

 

16 novembre 

nous recevons Madame Raval au sujet de nos contrats « testament d'obsèques » 

la grève se poursuit inexorablement  

 

17 novembre 

nous dînons ,avec nos amis habituels, chez  Jean  et Jacqueline Lecorvaisier en compagnie de Marie-Laure et 

Henri Calvino. Nous faisons un dîner succulent et Jean à la gentillesse d'offrir à Anne-Marie une maquette 

miniaturisée d'une caravelle. Pour Anne-Marie c'est un rêve qui se réalise... ! 



 

18 novembre 

anniversaire de Charles, qui atteint quatre ans. 

Chantal a pu recevoir ses enfants à la clinique.  le .Dr Cuche leur a expliqué la maladie bipolaire de leur mère 

(psychose maniaco dépréssive). Il semble qu'ils aient bien réagi. Chantal doit encore prolonger son séjour 

quelque temps. Elle reviendra par la suite deux fois par semaine à la clinique en service ouvert. 

 

19 novembre 

je prends deux billets pour le T. G. V. de Paris, sans être assuré de pouvoir les utiliser jeudi prochain 22 

novembre ! ! ! 

Aujourd'hui Catherine est à nouveau  opérée pour sa hanche à l'hôpital Cochin. Tout va bien. 

 

20 novembre 

aujourd'hui la grève des fonctionnaires vient ajouter à la  pénurie des services publics. 

Déjeuner anniversaire des amis seniors au golf 

ce soir nous assistons au récital de piano du chinois LANG LANG âgé de 25 ans qui se révèle comme un 

prodige. Il interprète des oeuvres de Mozart, Robert Schumann , six chants traditionnels chinois, Granados, et 

la mort d'Isolde et la rhapsodie hongroise numéro six en ré bémol majeur de Franz Liszt. Il est 

impressionnant dans la façon qu'il a de jouer avec tout son corps... 

 

21 novembre 

nous jouons sous la pluie neuf trous avec les Lecorvaisier. Les conflits sociaux SNCF et RATP semblent 

s'atténuer 

Fanchette remercie Anne-Marie pour les orchidées envoyées. Le malheureux Étienne souffre à présent d'une 

conjonctivite qui l'empêche de lire, de regarder la TV. Nous prions pour lui en espérant son rétablissement 

complet et prochain... 

 

22 novembre 

Chantal quitte la clinique après deux mois de séjour. Son ex-mari trouve le moyen de lui faire de vifs 

reproches par téléphone au sujet de Myriam. Il n'a vraiment jamais rien compris à la santé de Chantal ! ! 

Compte tenu de la situation nous ne gagnons pas Paris ce soir. 

 

23 novembre 

Anne-Marie à son vif regret ne peut participer à la vente de Sève à Neuilly où elle avait convié une quinzaine 

de ses amies  parisiennes 

 

25 novembre 

Nous avons à déjeuner Claude et Christiane Huriet et Jean et Nicole Vadot 

 

26 novembre 

Le Père Bizot nous rend visite, mais il n’a pas les reçus correspondant à nos dons…Il ne les évalue d’ailleurs 

qu’à 3.000 € au lieu de 53.000 !!!! 

Le 27 il nous les remet enfin à l’occasion d’une messe au Foyer du « Bien Aimé »….. 

 

28 novembre 

On quitte Nancy pour 1 mois et demi  

 

29 – 30 novembre 

Visite à JJ Rousseau 

 

2 décembre 

A déjeuner les Xavier et les Eric 



A 18h Bruno vient ramener sa fille. Il reste avec nous et nous évoquons ses affectations en Afganistan et en 

Côte d’Ivoire…et ses projets futurs…Auberge de Jeunesse à Fabrège !!!Nous sommes réciproquement satisfaits 

de cette rencontre. 

 

3 décembre 

Conférence de Marc de Scitivaux à la Maison de la Chimie pour la Bq. Martin Maurel…Nous rencontrons Jcq 

BZ et Claire 

 

4 décembre 

A déjeuner Marie Aline RISSO et Anne-Marie POINSIGNON, heureuses de se connaitre ; 

 

5 décembre 

Obsèques de Jacqueline POIDATZ à St Pierre du Gros Cailloux 

Déjeuner chez Eric 

 

6 décembre 

Chez Cath, qui se remet trop lentement de son opération 

Vassalo préconise un traitement par un spécialiste pour ma dent N° 16 (prémolaire) éviterais-je le bridge ?  

 

7 décembre 

Marzouk « blanchit » les dents d’AM… 

Sans doute bien inspirée, AM appelle Sophie, qui lui répond très positivement 

Un thé est prévu prochainement 

 

8 décembre 

Chez Chantal avec Danièle BLANCHARD….Quelle bonne assistante de vie pour Chantal…Réaction 

capricieuse de Myriam à ce sujet !!!! 

 

 

 

9 décembre 

Chez Laurent et Diane 

Ses aménagements, ses animaux…Les enfants sont plus supportables…Laurent rentre avec nous sur Paris. 

 

11 décembre 

11h30 Réunion avec les garçons chez Pierre FLEURIOT, qui expose brillamment l’histoire Neuflizze, OBC 

ANMRO. ;;fait entendre son collaborateur Stéphane CORSALETTI, très gentil avec son ancien « patron » 

Je rejoins AM chez Michèle LEGROS où nous retrouvons Annie CROZET 

 

12 décembre 

J’achète une nouvelle machine à laver le linge MIELE au BHV (904 €) 

Notre ami Jacques PELISSIER se remet difficilement de l’opération de la prostate qu’il a subi il y a 15 

jours…Il est trés faible. 

Sophie vient prendre le thé avec sa tante Anne-Marie….les échanges sont importants…en finale Sophie viendra 

aux Grands Prés au moment des fêtes 

 

 

13 décembre 

La grève prévue ayant été annulée (merci Sarko ! ) nous gagnons Crans , accueillis par un temps superbe et par 

…1 mêtre de neige 

 

15 décembre 

Nous apprenons par Jorge da Souza le décès de Pierrette WEISGERBER le 12/12 et son incinération 

aujourd’hui………Elle ne bougeait plus de son lit depuis des années !!! 



 

16 décembre 

Un message de JBZ nous apprend que Cath a dû se faire opérer en urgence par son beau-frère Patrick Beau 

au CHU de Metz, suite à un abcès après son opération de hanche à Cochin… 

Après contact avec Paul VERT, nous pouvons la joindre sur son portable…on craint le staphylocoque doré, 

qu’elle avait eu après son accident de ski en 1984 …Pauvre petite Cath toujours si courageuse et si 

éprouvée….Nous pensons à elle et voudrions être plus vieux de huit jours !  

 

20 décembre 

Montée à Arnouvaz. AM fait une descente et moi quatre, retour sur plan Mayen 

Véronique donne de meilleures nouvelles de sa mère. C’est elle qui lui a conseillé d’aller voir Patrick BEAU 

en urgence. 

 

21 décembre 

Sophie va venir dimanche , elle déjeunera , dinera et couchera aux Grands Prés. Elle ira chez son père l’après-

midi. Nous inviterons Philippe pour le thé. Elle repartira le lundi matin. 

Christine vient le  lundi après-midi 

Les Eric pour mardi 25, jour de Noël 

Les choses s’arrangent pour « l’assistante de vie » de Chantal en la personne de Danièle Blanchard……….. 

 

22 décembre 

Jacques Pelissier va mieux. Il a perdu 5 klg. Il est touché de notre appel. 

Sophie arrive. Elle déjeune avec nous après avoir revu l’appartement, qui n’a pas changé depuis tant 

d’années….Elle nous parle avec une grande confiance…Elle va voir son père et le ramène pour prendre du 

thé….Philippe parait toujours heureux de nous revoir Enfin elle vient dîner et coucher « aux grands prés ». Au 

petit déjeuner elle nous raconte par le menu l’opération de son père à l’Hôpital G.Pompidou par le 

Professeur CARPENTIER…attitude très criticable de ce dernier et de son équipe….rétention de 

l’information…transfert dans un établissement de rééducation en Seine et Marne… ;C’est elle, qui a tiré son 

père de son coma 

Sur un autre plan elle ne cache pas ses rapports pas toujours faciles avec « Oncle Jacques » et ses frères, qui ne 

l’aident pas a développer ses contrats chez CORA. 

 

24 décembre  

Départ de Sophie et arrivée de Christine 

 

25 décembre NOËL 

Arrivée   pour déjeuner  des Eric. Nous sommes sept…. 

Les Xavier après Boulincourt partent à Benat 

 

27 décembre 

Assasinat de Bénazir Bhuto au Paquistan par un Kamikaze 

 

28 décembre 

Excellent téléphone de Catherine, qui ressurgit de son épreuve avec de bonnes analyses…Mais elle doit encore 

être patiente…. 

Jacques est au sud algérien avec ses fils célibataires et Laetitia….Nous nous inquiétions en raison des quatre 

français tués en Mauritanie par des terroristes d’Aï Quaïda 

 

Nous achevons cette année 2007 par ce séjour à Crans qui s'est avéré très favorable. Un temps superbe, une 

neige abondante (qui nous a même permis de faire un peu de ski) et puis surtout l'excellent séjour de Sophie, 

que nous avons retrouvée pleinement et beaucoup appréciée. Le séjour de Christine a été également très 

positif, elle s'est révélée très serviable et attentive à ses parents  

 

Bilan 2007 



 

En Positif : 

Relations apaisées avec les Bouriez 

Bons résultats des petits enfants 

Meilleure santé de Chantal 

 

Sarko Pdt République 

Bouclier fiscal 

 

En Négatif : 

Santé d’AM (doigt, implants) 

Santé de Catherine 

Santé d’Etienne 

 

 

 

JOURNAL   2008 

 

 

Nous apprenons par Marie-France   SERRE que le 2 janvier notre cher Préfet Jean Gabriel ERIAU a eu « un 

caillot qui est monté au cerveau ». Alors qu'il regardait à la télévision l'émission « les chiffres et les lettres » il 

s'est plaint de voir trouble et il s'est affaissé. Le SAMU l’a transporté à l'hôpital. Il est actuellement aux soins 

palliatifs à l'hôpital du Croisic. Il souffre d'une hémiplégie du côté droit. Il ne peut plus s'exprimer et Marie-

France se demande s'il la reconnaît 

Cette nouvelle, pour débuter cette nouvelle année, nous bouleverse profondément 

 

Notre retour sur Paris a comporté des soins dentaires, meilleurs pour moi que pour AM. Cette dernière qui 

avait été fort satisfaite des implants posés par le Dr Marzouck est à présent plus réservée sur ses interventions. 

 

jeudi 17 janvier 

dîner chez Pierre et Marie-Hélène qui reçoivent pour la première fois depuis bien longtemps Michel et Yseult. 

Tout se passe très bien et dans une ambiance décontractée. 

 

Samedi 19 Janvier 2008 

Marie-France nous apprend le départ de son père 

Il a cessé de souffrir et a rejoint sa chère épouse Jacqueline 

Ses obsèques, suivie d’une incinération, auront lieu le vendredi 25 janvier au Croisic 

Tant de souvenirs nous remontent à l’esprit…cet homme exceptionnel, à qui je dois ma carrière, et chez qui 

nous avons été reçus chaque année depuis plus de vingt ans……….. 

 

Un mot de Charles, à une copine qui lui fait « cou-cou » R/ « tais-toi, tu m’empèches de penser ! » 

 

Dimanche 20 janvier 

Vélo avec AM en forêt de Haye : 9hlm, 6. Elle en avait bien besoin ! 

Dîner chez Monique Berveiller, avec les amis habituels, pour inaugurer son nouvel appartement , 29 rue 

Mathis, qui jouxte le Parc Ste Marie, très agréablement. 

 

24 janvier 

A Paris, nous assistons à SEVE à une conférence du RP François MONTFORT sur deux livres, dont l’un est 

l’histoire de Marguerite HOPPENOT et l’autre celui de l’amie de Marie-Adeline RISSO. AM fait la 

connaissance de la belle-sœur de Noëlle Vilgrain. 

 

 

25 Janvier 



Nous prenons à 7h30 le TGV pour Nantes et Le Croizic 

Jean-Paul FROUIN nous attend à l’arrivée et nous conduit à l’Eglise, où nous assistons à l’arrivée du 

corbillard en présence de la famille, conduite par Jean-Michel. Arrivée du Sous-Préfet de St Nazaire…Dans 

l’Eglise musique des cornemuses…Le cercueil est recouvert d’un drapeau tricolore avec Croix de Guerre et 

Plaque de Grand Oficier portées sur un coussin par un petit-fils. Allocution inaudible de Jean-

Michel……Nombreuse assistance, mais nous sommes Jean-Paul et moi les seuls membres du Corps 

Préfectoral ! ! ! !A la sortie, hommage de l’armée, représentée par un petit détachement militaire. 

Remarquable discours du SP de St Nazaire….Départ du corps pour la crémation…Réception au Manoir de St 

Goustan. Nous parlons avec le jardinier, avec l’assistante, qui l’a accompagné dans ses derniers instants, avec 

son plus vieux copain, qui l’a appelé le dernier : Jean-Gabriel lui a dit : » tu es ma dernière communication 

téléphonique ! » Avec AM nous allons sur la plage, où AM se trempe les pieds…en souvenir…C’est Jean-

Michel, qui a vendu son bateau du Pont de St Cloud, qui reprend le Manoir…..Nous gagnons la gare …à pied ! 

et revoyons Marie-France et son frère avant de prendre le train….pour Angers.. Ils arrivent de St Nazaire où a 

eu lieu la crémation, les cendres seront mises « à la mer » lorsque le bateau sera mis à l’eau ! ! ! 

 

Nous sommes accueillis par Yves. Tote est vieillie et un peu impotente…mais nous sommes heureux de nous 

revoir. Yves est remarquable de disponibilité et nous lisons avec un vif intérêt  ses relations familiales, 

généalogiques…… Ce sont de bons amis fidèles. 

 

27 janvier 

Chez Chantal à Noisy. Nous sommes surpris de la trouver amaigrie et beaucoup mieux physiquement 

….Mathieu est arrivé et nous parle du récent scandale de la Sté Gle, dont un jeune trader de 31 ans à ramené 

le bénéfice de 2007 de 6,2 Milliards d’€ à 700 millions ! Daniel BOUTON, le flamboyant PDG est dans ses 

petits souliers. 

Le problème de Danièle assistante de vie pour Chantal est résolu au mieux avec les deux enfants 

 

Retour à Paris lundi matin et célébration œcuménique à la crypte de St Pierre de Chaillot à 20h. Nous 

revoyons de nombreuses amies de Sève et emmenons Marie-Laure et Mi-Jo coucher rue des Barres..Elles 

apprécient notre hospitalité 

 

30 janvier 

Conseil de famille à Optigestion…Présentation  par Eric et Compte rendu détaillé par Xavier 

2004/57    2007/73   + 28% en 3 ans.  En 2008 : FG Prudent Neutre/ 71,3  Positif/ 74,5 

Il faudrait passer la gestion « des frères Gérard » de 80 à 150 

Vu M° Lefebvre pour la solution Martine : Prêt à usage alias Commodat sa vie durant. 

Un Commissaire – Priseur pour faire l’estimation « réelle » et « successorale » de notre mobilier à Paris et 

Nancy : Dominique RIBEYR, 5, rue de Provence 01 42 46 00 77 

 

31 janvier 

Cinéma « La guerre vue par Wilson » (les missiles contre les hélicos soviétiques en Afghanistan) avec Tom 

Hankx 

On déguste les huitres Gillardeaux rue de Bucy 

 

2 Février 

Jacques Pélissier à déjeuner. Il a repris du poids et de l’appétit….sévère pour Chirac, qui se faisait entretenir 

partout et ne payait jamais rien….pessimiste pour les municipales 

 

 

AM prend contact avec Jacques, qui nous convie à prendre un pot rue Ménier (où nous ne sommes pas allés 

depuis ….onze ans !)….Champagne et foie gras…beaucoup parlé de toutes et tous 

Dans la nuit je suis pris de vomissements, suite à une intoxication alimentaire ou un refroidissement, Je reste à 

la chambre le dimanche 3 toute la journée, bien soigné par AM 

 

4 février 



Chez Audio pour changer une nouvelle fois ma prothèse droite….Chedritt n’y comprennent rien et renvoient 

les appareils pour remplacement….Je remets mes anciens appareils ! ! 

 

6 février 

nous déjeunons à Bouxières-aux-Dames chez Catherine, que nous avons la joie de retrouver en bien meilleure 

santé. Elle reprend le dessus et commence à sortir. 

 

7 février 

après golf avec Anne-Marie nous gagnons Pont-à-Mousson après avoir pris au passage Catherine à Bouxières 

aux Dames. Nous assistons à l'église aux obsèques d'Élisabeth RAUSCHER. Nous revoyons notamment M. 

SCHAUBINGER (et une jeune femme qui l'accompagne !) Ainsi que le ménage BARTELEMY, de Metz,. 

L'épouse n'est autre que Odile JACQUEMIN, ancienne guide, qui reconnaît Anne-Marie après 60 ans ! ! ! 

 

9 février 

ce samedi nous faisons nos 16 km en vélo avec Anne-Marie sur la piste de Maron par un temps superbe. Éric 

qui est à Crans en famille se réjouit de pouvoir faire du ski sur les excellentes pistes enneigées 

 

10 février 

nous recevons à déjeuner Pierre et Marie Helène, qui sont heureux de profiter de notre terrasse très 

ensoleillée. Ils vont mieux l'un et l'autre. Marie-Hélène envisage même de faire du golf avec Anne-Marie 

 

11 février 

le père BERJEONEAU ne peut finalement venir à Nancy. Nous pouvons donc gagner Paris le 15 février  et 

rejoindre Crans--sur—Sierre le 20 février. 

Bertrand de Metz-Noblat vient nous proposer des échantillons pour recouvrir nos fauteuils Louis XV (achetés 

180 000 F chez Pierre -Jean Chauveau à Colin Maillard en 1985). Faute de pouvoir retrouver le même tissu 

indien imprimé, Anne-Marie retient une toile tapissée plus classique, qui devrait convenir. 

 

12 février 

nous avons appris le décès de Bernadette de Chatelus, qui s'est éteinte paisiblement à 95 ans. Ses obsèques 

ont eu lieu à Paris et l'enterrement se fera à Villers-les-Nancy. 

 

14 février 

ce soir nous recevons des amis Rotariens pour le coin du feu : Frantz et Odile Schmitt, Gérard et Françoise 

Paquin, et Pascal Vaxivière, ambiance sympathique et quelques discussions intéressantes sur l'informatique, les 

eaux et forêts etc. 

on a appris la mort à la suite d'un anévrisme de Henri Salvador a 90 ans 

14 février 

aujourd'hui nous avons joué au golf dans un épais brouillard. Anne-Marie a pris une leçon avec le professeur 

de golf. Elle en est très satisfaite. Nous partons demain pour un mois à Paris et à Crans. 

 

15 février 

Vassalo prépare une couronne sur ma dent N°16 …2h30 de fauteuil ! 

 

17 février 

Chez Chantal, qui a beaucoup maigri. Mathieu et Myriam sont là. Mathieu reparle du scandale de la Sté Gle. 

Fabienne est en train d’arranger la chambre de Myriam.Chantal, qui achète toujours commence à encombrer 

son appartement !! Je lui écrit de modérer ses dépenses, ce qu’elle n’apprécie pas beaucoup évoquant : ses 

enfants ( Bruno, contrairement au jugement de divorce, ne paye rien !) , Olivier au Japon, Son nouvel appart 

de Seignosse… 

Nous insistons sur l’opportunité de la présence de Danièle comme « assistante de vie ». Chantal va la revoir à 

Mont de Marsan pendant les vacances de février. A ce sujet Myriam ne cache pas sa déception de ne pas voir 

sa cousine Marine à Crans et d’être contrainte de faire la garde malade de son père (qui s’est cassé une cheville 

à Fabrèges en sortant de sa voiture !) à Jurançon 



 

20 février 

Sommes à Crans par un temps splendide, qui nous permet de chausser les skis sur les petites pentes du 

golf…AM est un peu déprimée…mais cela ne dure pas grâce à Georges Torrent et…au gingembre !!! 

 

23 février 

Nous avons la grande joie de l’arrivée à 18h30 de notre chère petite-fille Marine, qui a quitté Montréal hier à 

17h . Elle semble en très bonne forme. Xavier est attendu ce soir vers 19h30 avec ses deux fils (Il m’apporte 

mon mobile oublié à Paris mercredi ! ) 

Dîner au Grand Golf avec les Halpern et leurs amis…excellent ossobucco par Fabienne. Bonne ambiance. 

 

24 février 

Par temps magnifique nous déjeunons à « La Cure », invités par Brigitte. La neige fond rapidement étant 

donné la température printanière 

Les Eric sont dans l’air vers St Martin et St Barth. 

 

25 février 

Arrivée de Diane et de ses trois enfants, installés à la résidence de l’Ours. Le torchon brûle avec Laurent ! 

 

1
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 mars 

Marine est repartie pour Montréal 

Chantal à Mt de Marsan est de nouveau en problèmes. Elle n’a pas apprécié ma lettre sur la réduction des 

dépenses……..Elle aurait perdu 17 kgs !! 

 

8 – 9 mars 

Championnat du Monde de ski Femmes à Crans sur la Nationale 

 

 

9 mars 

Arrivée de Laurent très fatigué mais heureux de son futur contrat pour « caméra café » sur M6 

 

10 mars 

Chantal de retour à Noisy « ne peut plus marcher » en raison d’une descente d’organes…Heureusement la fille 

de Danièle s’occupe de Myriam. 

 

A 21 H Eric nous apprend l’affreuse nouvelle : suicide d’Aurélien à Monaco. Il était très déprimé de sa 

situation à Washington !! 

 

13 mars 

Nous quittons Crans en même temps que Diane qui ramène ses trois enfants à la Lauriane. Ces derniers se 

sont beaucoup mieux comportés que les séjours précédents. Ils ont fait des progrès en ski grâce aux moniteurx 

des écoles de ski. Ils ont été beaucoup plus aimables avec leurs grands-parents. Laurent semble avoir profité 

de ces quelques jours de détente, qui lui ont permis de souffler un peu. 

 

14 mars 

Après nos soins dentaires nous avons réuni nos cinq enfants en présence du notaire Christian Lefebvre pour 

leur faire donation de la nue propriété de 150 parts de la SCI de la porte Saint-Honoré et la cession d'usufruit 

pour leur subsistance durant l'année courante. Les mensualités n'ont pas été réduites mais compte tenues de la 

grave crise boursière mondiale les résultats de 2008 seront certainement très négatifs (la baisse est déjà de 20 

% depuis le début de l'année !). 

 

15 mars 

nous allons voir le film sur les Chti’s, qui est un grand succès de comique. 

 



16 mars 

nous rentrons par le T. G. V. de Paris pour voter aux municipales  et cantonales. Notre candidat André 

Rossinot est réélu mais la vague rose est importante et les socialistes relèvent la tête. 

 

17 mars 

c'est l'anniversaire d'Anne-Marie qui atteint 77 années. Elle est loin de paraître cet âge déjà élevé ! Elle est 

toujours en pleine forme et de plus en plus motivée. 

Je m'applique avec Madame Melloni a envoyer 70 invitations pour notre réception du 30 mai prochains au 

cercle de l'union interalliée à l'occasion des 50 ans de notre fils Xavier. 

 

19 mars 

Anne-Marie a organisé avec quelques coups de téléphone un dîner ce soir. Le repas est cuisiné par Corinne, la 

sympathique serveuse du restaurant du golf. Les invités sont : les Guerrier de Dumas les Vieilcessay,  les 

Sudre, les Michel (défection in extremis des Lavigerie). Le menu comporte des quiches lorraines, des 

cabillauds sauce anglaise et des vacherins. Mes deux dernières bouteilles de château Giscours, Margaux, 1982 

ont été fort appréciées, ainsi que l’Armagnac Saint Pastou 1944. Malgré les retards de cuisson, nous nous 

promettons de renouveler cette expérience avec Corinne. 

 

 

 

 

20 mars 

Malgré la gelée blanche nous faisons nos 18 trous avec Paul et Jean. Anne-Marie vient nous rejoindre pour 

faire les neuf derniers trous. Nous participons ensuite au déjeuner des seniors ou l'ambiance est sympathique. 

 

25 mars 

pas de golf, car il est tombé 20 cm de neige.Nous partons à Paris. 

 

26 mars 

j'ai la grande satisfaction de prendre connaissance de la lettre de Jean-Claude Vacher  répondant positivement 

à ma suggestion de faire paraître dans la revue « administration » l'allocution remarquable du sous-préfet de 

Saint-Nazaire à l'occasion des honneurs militaires rendus au Croisic à Jean Gabriel Eriau . 

 

Anne-Marie participe à une importante réunion du mouvement SEVE, réunissant à Paris de nombreux 

membres provinciaux, qu'elle retrouve avec plaisir. 

 

C'est également avec  grande joie que nous apprenons la décision d'Éric et de Justine de passer le prochain 

week-end au Gaillardin à Noirmoutier, pour une session de ménages. De ce fait nous avons le plaisir 

d'accueillir nos deux petites filles Anouchka et Lola qui viennent dîner et coucher rue des Barres. Nous les 

emmenons le samedi 29 mars chez Chantal, où leur tante Charlotte vient les chercher.. Nous constatons avec 

un certain soulagement que la santé de Chantal s'est bien améliorée, surtout depuis qu'elle sait qu'elle n'aura 

pas besoin d'opération. 

 

À ce sujet celle qu'a dû subir à nouveau notre ami Jacques Pélissier s'est déroulée convenablement et il a pu 

rejoindre son domicile dimanche 

. 

Mardi 1er avril Anne-Marie part pour Noirmoutier et moi je regagne Nancy. 

 

Selon Xavier le patrimoine familial aurait baissé de 8 % depuis le 1er janvier 

 

8 avril 

Jai pu adresser à Jean-Michel et à Marie-France Eriau un DVD  reprenant six épisodes de Jean Gabriel de 

1987 à 1995 au Croisic 

je leur ai également adressé la correspondance échangée avec Jean-Claude  Vacher 



 

Anne-Marie a été satisfaite de son séjour au Gaillardin. 16 membres de Sève participaient à cette session. 

J'ai fait enregistrer le commodat que nous avons signé avec Martine Drouin.. 

 

Du 12 au 15 avril 

Nous avons eu le plaisir d’accueillir à Nancy nos deux filles, arrivées dans le même TGV 

Déjeuner chez Muller avec leur cousine Hélène. On a beaucoup ri……Cath était des nôtres 

Le soir apéritif avec André et Jacqueline, qui reçoivent Jean Gouvy……Christine nous a charmé avec les 

histoires de la Comtesse de Senlis (de la Comtesse de Ségur). Elle a beaucoup aimé mes photos de 1954 à 

1961. Elles apprécient notre vie à Nancy . Chantal pense qu’un descendant pourrait très bien nous succéder 

ici, tout en travaillant à Paris, si facile à joindre à présent avec le TGV !!! Pourquoi pas ? 

 

16 avril 

Conférence RIOLACCI au Cercle Cambacérés sur les élections municipales et cantonales : échec pour la 

majorité, les électeurs pro-sarko se sont abstenus, conclusions : heureusement que nous ne sommes pas un 

Etat fédéral (20 régions sur 22 étant à gauche et plus de la moitié des villes de 100.000 hab. également ) Le 

rôle du Corps préfectoral est « d’arrondir les angles »………….. 

AM, qui avait rendez-vous chez son dentiste, a eu de nouveau une sensation de flou, analogue à celle de ses 

ictus précédent (1978 à Limoges et 2006 à Crans) . Masson lui demande de venir le voir au besoin jusqu’à 

21h. , ce qu’elle ne peut faire. 

 

17 avril 

Masson nous reçoit à 8h30. Le fait pour AM d’avoir suspendu pendant 5 jours ses médicaments contre la 

tension ( coversil et aldactasine) serait à l’origine de ce malaise….Il l’envoie chez un Cardiologue le Dr 

FISCHER , 199 bd. St Germain, tel. 06 63 75 12 10, qui la prend en urgence, lui fait des examens et la traite 

« d’irresponsable » Il la reverra le 9 mai prochain à notre retour d’Hollande pour des examens 

complémentaires. 

 

19 avril 

Les Gourin à déjeuner. Lui a pris un coup de vieux et n’a pas bon moral. Elle est inchangée Toujours des 

soucis avec leurs enfants (Bruno, et leur fille qui divorce !!) 

 

20 avril 

Nous devions aller à la Lauriane pour l’anniversaire de Laurent, mais le mauvais temps nous dissuade 

Xavier et Fabienne viennent déjeuner. Pour le 30 mai, Fabienne réduit à 24 le nombre de leurs invités (au lieu 

de 67 !!) et ce sera un dîner assis et placé 

Victor fait son premier camp scout à Nevers. 

 

22 avril 

Nous déjeunons avec Xavier et Eric après passage à Optigestion. Xav se réjouit de chercher sa fille Marine le 

jour de son anniversaire (27 avril – 18 ans !!) de retour de Montréal…Eric se fait du souci suite à la mise au 

point « musclée » qu’il a faite publiquement à Jacques de Pontac…Notre gestion n’a enregistré qu’une baisse 

de 7% pour le premier trimestre. 

 

23 avril 

Retour à Nancy. AM respire mieux mais se plaint d’une sensation désagréable dans la poitrine du côté gauche, 

sensation qui disparaît et qui revient… 

Reçu lettre dithyrambique de Marie-France ravie du DVD concernant son père , dont elle n’avait aucun 

souvenir photographique.. 

Elle est tout à fait d’accord pour l’article à paraître dans la revue « Administration » 

 

29 avril 

Après quelques jours d’anxiété, AM est reçue par le jeune associé de Terrier de la Chaize, le Dr Marc 

RODERMANN, qui , après examens, la rassure et l’autorise à faire le voyage en Hollande 



J’apprends au golf le décès de Jean-Marie Schott. Sa dernière apparition ici fût pour notre compétition le 6 

octobre dernier…..Il ne voulait plus voir personne.AM lui avait encore écrit 

il y a quelques jours ! 

Jacques PELISSIER va subir pendant un mois et demi un traitement assez lourd à l’Hôpital Georges 

Pompidou…Il est toujours aussi courageux. 

1
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 au 8 mai 

Notre croisière fluviale par ATHENAEUM « sur les traces des Maîtres flamants et hollandais » 

Au départ gare du Nord nous retrouvons Patrick et Ghislaine de Labrunière, avec lesquels nous avions été 

jouer au golf en Irlande, il y a …..dix ans !! Le Thalys nous transporte à Amsterdam. Découverte guidée de la 

capitale de la Hollande : Dam, Palais Royal, Nouvelle Eglise, Maison de Rembrandt….installation à bord du 

M/S « élégant lady ». Notre cabine au pont supérieur est vaste et surtout la première à côté de la Réception et 

des escaliers du bord. 

Le 2 mai Rijksmuseum et musée van Gogh. Ce dernier nous déçoit tant les tableaux de la première période 

sont tristes et sombres……..et puis la grande affluence est pénible 

3 mai : Navigation sur l’Ijsselmeer, lac le plus important grâce à l’Afsluitdjik, la digue qui sépare le lac de la 

mer (construite en 1932) Le quart des Pays-Bas sont au dessous du niveau de la mer (les polders) AM 

apprécie le spectacle des oies sauvages dans les champs. Escale à Arnhem (détruite en septembre 1944 lors 

des combats « voir le film : un pont trop loin » Un général adjoint de Montgomery est responsable de ce 

massacre !! Musée Kröller-Müller dans la verdure avec parc de statues et surtout une superbe collection 

d’impressionnistes (que je peux fixer sur mon camescope) 

4 mai : après navigation nocturne nous arrivons à Anvers, Musée Royal des Bx-Arts et Rubens….Concert 

d’orgues 

5 mai :Grande Cathédrale Saint-Bavon, l’agneau mystique des Van Eyck, ballade sur le canal en bateau. 

Bruges en bus Musée Memling (oû je ne revois pas le portrait de la vierge en larmes, que j’avais remarquée 

lors d’une précédente visite). Ballade en voiture à cheval  très appréciée. 

6 mai : après navigation nocturne, nous nous réveillons à Rotterdam : Musée van Benningen mais surtout 

découverte de la ville moderne (tout le centre détruit en mai 1940) Les architectes ont fait preuve 

d’imagination et les constructions sont impressionnantes, les ponts et notamment le Pont Erasmus sont très 

réussis. Navigation jusqu’à Kinderdijk avec ses 19 moulins (qui pompaient l’eau dans le polder pour la rejetter 

dans le canal) Rotterdam « by night » 

7 mai : Delft et La Haye  Musée Mauritshuis Rembrandt et Vermeer. Retour à Amsterdam. 

 

Excellent bateau appartenant à un Bulgare. Tout l’équipage ( 26 personnes) est bulgare. Bateau de 110 mêtres, 

très silencieux, Cuisine très appréciée. 

Parmi les passagers nous avons sympathisé avec le ménage Pradon, Lella Manzone, A-W Chollet, Barthes de 

Toulouse et bien sûr nos amis de Labrunière 

 

Malgré les appréhensions du départ, AM a bien supporté ce voyage et elle a fait preuve d’une excellente 

forme. Nous avons bénéficié d’un temps merveilleux durant tout ce périple et nous penserons à renouveler ce 

genre de croisière…La Croatie : la côte dalmate est splendide parait-il ! 

 

14 mai 

aujourd'hui je récupère mon ordinateur que m'a réparé Jean-Pierre Lehmann . Il y avait un virus qui 

empêchait le logiciel de dictée de fonctionner. 

Journée importante pour Anouchka, qui doit aujourd'hui choisir un chat chez  Sophie. Nous jpartons demain 

jeudi pour assister à sa première communion samedi prochain. 

Nous déjeunons au restaurant Müller avec André et Jacqueline à l'initiative d'Anne-Marie. 

Ils nous apprennent le décès, qu'ils ont connu par Jean Gouvy,de Maurice Lambert à Limoges 

il est mort douloureusement suite aux séquelles de sa chute en bicyclette il y a quelques années. Anne-Marie a 

téléphoné à sa femme Michèle, qui a été sensible à cette démarche. 

16 mai 

nous contactons au cercle de l'union interalliée Monsieur Novelli, directeur adjoint chargé de la restauration et 

mettant au point avec lui le projet de réception du 30 mai pour les 50 ans de Xavier 

 



17 mai 

première communion d'Anouchka à l'église du Gros Caillou. Pierre Maunoir participe à la cérémonie et au 

repas qui suit au domicile d'Éric et de Justine. Bonne ambiance. 

 

20 mai 

le Dr Hervé Chenal , ophtalmologiste, diagnostique une conjonctivite et me donne le traitement nécessaire 

pour en venir à bout. 

 

22 mai 

Anne-Marie peut enfin se libérer pour faire un golf avec nos amis Boisson, suivi d'un sympathique déjeuner. 

Anne-Marie se trouve beaucoup mieux après ce  sport , qui lui manquait 

Ce même jour nous appelons Xavier sur son portable alors qu'il se trouve à l'aéroport à destination de 

Marrakech. Voyage surprise organisé par Fabienne pour ses 50 ans avec 12 amis golfeurs 

 

24 – 25 mai 

Excursion rotarienne dans les Vôsges dans la région du Thillot. Hôtel des Sapins au Ménil. Christine nous 

accompagne. Nous sommes 43  dont 19 Verviétois. Bonne ambiance avec un temps agréable (contrairement 

aux prévisions pessimistes de la Météo. Ballade à la <Vierge de la Libération (170 mêtres de dénivellé sur 4 

klm)  et visite d’une mine de cuivre du XVII e siècle. Dîner sympathique. Le lendemain Périple de 11 klm à 

partir de BEULOTES dans la région des mille étangs. AM prend la ballade plus courte. Christine est très 

appréciée. A la fin du déjeuner nous faisons chanter l’assistance avec « le vieux chalet » et « le Sire de 

Framboisy ». Je conduis 320 klm AR. 

 

26 mai 

Nous apprenons par le Figaro la mort de Pierre BOLLOTE, que nous avons toujours regretté de ne pas avoir 

revu depuis nos retraites réciproques…….Il avait été très chic pour nous. 

 

27 mai 

Dans le jardin de la Résidence, réunion des co-prop et des locataires pour un pot convivial. Heureux de voir 

réaliser cette initiative à laquelle nous songions depuis longtemps ! 

 

Philippe de Monredon apprend à AM le décès de Béatrice, qui a fini de souffrir de sa maladie orpheline. 

Nous la regrettons vivement 

 

30 mai 

Au Cercle Interallié réception pour les 50 ans de Xavier. Nous sommes 80 personnes réparties en huit tables. 

L'apéritif est pris dans le jardin avec la participation des musiciens de New Orléans , qui étaient déjà 

intervenus à la sortie de l'église de Saint Louis en L’isle lors de nos noces d’or. Laurent prononce une 

allocution remarquable et hilarante à son frère Xavier. Il a beaucoup de succès (mais il doit nous quitter pour 

se rendre à son théâtre pour l'avant-dernière séance de Tardieu). Nous avons la chance d'une météo favorable. 

Malgré le mélange des genres (membre de la famille et amis des Xavier) l'ambiance est chaleureuse. Quelques 

mots de Christine et d'Éric, ainsi que de moi-même, précèdent les conclusions de Xavier. Par la même 

occasion on célèbre les anniversaires de Myriam et de moi-même. Philippe a pu assister à l'apéritif dans le 

jardin. Élisabeth est restée au dîner. Les Jacques Bouriez étaient au grand complet . À cette occasion nous 

avons reçu rue des Barres Dominique Lazzarrotto. Nous avons été bien heureux de ces retrouvailles. 

 

3 juin 

nous apprenons par le Figaro le décès d’ Annie CHARTRON. Elle a rejoint son époux décédé en 1998. 

 

4 juin 

après quelques jours, où elle se sentait moins bien, Anne-Marie repart du bon pied et après avoir consulté 

Jean-François Masson, nous confirmerons notre départ pour la croisière du Grand Nord que nous devons 

faire sur le Diamant du 4 aux 17 juillet prochain. 

 



12 juin 

nous avons pu assister le 6 juin aux demi-finales de tennis à Roland-Garros. C'est Isabelle, qui assurait la 

logistique de cette réception. Déjeuner au village dans le stand de Cora à la table de Philippe avec Dominique 

Erignac, Catherine, Éric et Brigitte Bardinet. Le traiteur n'était autre que Fabien ! Après le déjeuner nous 

avons pu suivre la demi-finale de Nadal et Dokovich et celle de Federrer et Monfils. Nous avons rencontré par 

hasard le ménage d'Yves et Ghislaine Thieullent, que nous n'avions pas vu depuis de longues années. 

 

16 juin 

Les « trotskistes » de Bercy ont choisi ce jour pour adresser une nouvelle demande de renseignement 

concernant notre demande de bouclier fiscal présentée le 28 janvier dernier. Il a donc fallu mettre « dans le 

rouge » notre compte 019, chez BMM, à hauteur de 454.000 € en tattendant le versement attendu de 393.000 

€ 

 

17 juin 

AM assiste à une importante réunion SEVE avec l’Evêque de Nancy. Elle semble satisfaite. 

Nous quittons demain Nancy pour …..Trois mois !!! 

 

Du 20 au 30 juin nous sommes à Noirmoutier à l’Hôtel des Prateaux, où nous retrouvons nos habitudes de 

l’an dernier. Chantal nous accompagne et Christine vient nous rejoindre du 23 au 27 juin. Nous pratiquons les 

vélos de location et pour Chantal ……un tricycle ! 

AM est interviewée durant une demie heure sur le mouvement SEVE pour le 70
ème

 anniversaire dans le jardin 

du Gaillardin, invitée par Marie-Hélène  VALLAT. Elle s’en tire apparemment fort bien. Par contre notre 

visite au Gaillardin est abrégée par suite d’un malentendu avec Agnès de Pontbriand. Nous faisons des visites 

intéressantes notamment la serre des papillons. Pour nos bains nous privilégions l’anse rouge 

 

De retour à Paris nous avons juste le temps de préparer notre croisière Arctique sur le « Diamant »…. Mais 

celle-ci est contrariée par une brusque montée de tension chez moi (20…22) qui nécessite un rendez-vous 

urgent chez Masson et le Dr Fischer. Ce dernier prescrit un béta-bloquant (ténordate) et donne le feu vert à 

notre départ, qui a lieu le 4 juillet à Ch. De Gaulle 

 

Avion pour BODO (prononcez Boda) LEKNES – ILES LOFOTEN 

Séchage des morues, oiseaux villages de pécheurs ; 

6 juillet 

TROMSO 

Nord du cercle polaire, Capitale culturelle, administrative, économique, et scientifique de la Norvège du 

Nord, 657  ¨îles et îlots, Cathédrale arcticle, vitrail de 142 m2 : Le retour du Christ.Téléphérique pour le 

mont Storsteinen. Musée de Tromsö section d’etnographie lapone 

7 juillet 

HONNINGSVAG 

CAP NORD pointe extrême nord de l’Europe continentale à la latitude de 71° 10’ 21’’. Promontoire haut de 

307 mêtres, qui tombe à pic dans l’Océan Glacial Arctique. Planisphère indiquant les latitudes. 

8 juillet 

Journée en mer vers le Spitzberg. 

9 Juillet 

Baie de Hornsund débarquement en Zodiac 

Jeudi 10 Juillet 

Débarquement dans la BAIE DE LA MADELEINE, où nous évoquons le décès de notre chère Madeleine 

sur le « Mermoz » il y a 26 ans ! 

Baie du Roi de Alesund. Glacier Blomstradhamma…effondrements de glacier…Vue de Baleine, d’ours 

polaire, de morse et de phoque 

11 Juillet 

Baie de la recherche…Je me mouille dans le Zodiac 

12 – 13 juillet 

En mer heureusement pas agitée…Conférences. Films…. 



14 Juillet 

AKUREYRI (Islande) 

Site de Godafoss « les chutes des Dieux » Lac de Myvatn, champs de lave, pseudo cratères 

15 Juillet 

GRUNDARFJORDUR. Célèbre volcan de snaefellsjokül (choisi par Jules VERNE comme point de départ de 

son « voyage au Centre de la Terre »).Petits villages de pécheurs. Falaises et nombreux oiseaux de mer. 

16 Juillet 

REYKJAVIK 

Champs de lave géothermiques de Krisuvik. Gulfoss « la chute d’or » GEYSIR dont le Strokkur Geysir , après 

une bulle d’air verte, crache sa fumée à 20 m de haut toutes les 5 minutes. Nombreux bassins d’eau bouillante 

17 Juillet 

Débarquement et visite de Reykjavik. Ancienne Ferme 

 

CROISIERE très intéressante et pélérinage émouvant à la Baie de la Madeleine. Beau temps et mer peu 

agitée. Un Commandant jeune et dynamique Etienne GARCIA. Connu deux ménages sympathiques : 

SORRENSEN d’Aix en Provence et 

 

 

 

 

 

28 août – 

Rencontre Séniors Crans avec les séniors de les Bois dans le Jura suisse. 6 heures de bus AR et départ à 7 

heures retour à 23 h 30 !!! est-ce la raison de mon mauvais jeu ? Je suis dernier en net et …premier en 

age !!!Joué avec Jo Boillat, l’un des créateurs du golf. 

 

Message de Chantal enchantée de l’admission in extremis de sa fille et de son amie au Lycée privé Blanche de 

Castille à Versailles. Grâce à l’admirable lettre de son oncle Eric à la Directrice des premières de cet 

établissement 

 

Les Xavier sont allés en Turquie à Istanboul et sur un caïque. Les Eric sont en Corse dans une mer chaude ! 

 

Depuis le 20 août, j’ai des problèmes de toux, qui perturbent ma chère AM, à tel point qu’elle obtient un 

rendez-vous urgent du Dr Bonvin. Ce dernier me met aux antibiotiques mais la toux persiste. 

 

Xavier avec ses fils arrive pour le WE du 29 au 1
er

 septembre. Christine est revenue pour quelques jours. Nous 

bénéficions d’un temps superbe.. AM est allée seule à Gianada à l’exposition BALTHUS 

 

Xavier part en Sibérie du 3 au 5 septembre pour visiter les usines de SAFWOOD. 

 

Mathieu nous arrive pour l’Open et nous sommes heureux de le revoir. C’est un garçon solide et sur lequel on 

peut compter. Il s’occupe notamment de l’adaptation de sa sœur Myriam à son nouveau Lycée, qui est 

beaucoup plus dur que Montésori, où elle était très « protégée » ; 

 

L’open ne voit plus de golfeurs chevronnés…C’est finalement JF LUCQUIN, un français de 29 ans , qui 

l’emporte après un play off avec le jeune prodige d’Irlande du Nord Mc ILROY, 19  ans, qui avait mené 

depuis le début et qui devient 2
ème

 sur un putt manqué au trou N° 18 !!! C’est le première fois qu’un français 

gagne l’Open depuis DALEMAGNE en 1949 !!!CEVAER est troisième… 

 

Le lundi 8/09 nous jouons sur le Nicklaus avec AMP et Mathieu. Partie agréable. Je fais surtout un coup 

d’anthologie au trou N° 5 : un birdy avec une approche en 3 à 10cm du trou !! 

 

09/08 

Notre Eric a 47 ans et nous le félicitons. 



 

10 septembre 

Nous apprenons le décès de Jean MORIN le 6 septembre dernier à 92 ans. Nous avions pour lui beaucoup 

d’estime et d’amitié. Il m’avait accepté à Toulouse comme DirCab pendant 6 mois et aurait bien voulu nous 

garder, lorsque nous fûmes nommés à Rennes.C’était un grand Patron : Préfectoral, Publicis, Nickel, 

Algérie….Nous pensons bien à sa femme si éprouvée et de santé fragile 

 

11 septembre 

Il y a sept ans le WTC à Manhattan !!! 

Nous lisons dans le « Figaro » le décès de Solange TROISIER….Paix à ses cendres !! 

Accident dans l’Euro Tunnel, qui interdit tout trafic….curieuse coïncidence avec le 11 septembre ? 

 

12 septembre 

Retour à Paris, où le Pape Benoit XVI nous a précédé. Il remporte un grand succès d'affluence de la part des 

jeunes, car les paroisses avaient bien préparé de longue date la venue du pape. Il est reçu à l'Élysée, à 

l'académie et la messe sur le terre plein des Invalides réunit 260 000 personnes. À la maison des Bernardins il 

s'adresse à 700 intellectuels sur le thème de l'histoire du monachisme. A Lourdes 170 000 pèlerins 

l'accueilleront pendant deux jours. Nicolas Sarkozy en le recevant à parlé de la «  laïcité positive » et Benoit 

XVI a répondu « laïcité ouverte ». 

 

18 septembre 

Anne-Marie écrit à Laurent pour lui demander de se soigner et de reprendre du poids car sa maigreur nous 

inquiète. De plus elle n'hésite pas à lui demander de choisir entre sa raison et ses pulsions. 

 

20 et 21 septembre 

je fais à Anne-Marie la surprise à de louer un gîte rural de caractère à Bonnefontaine près de l'écluse numéro 

16 sur le canal des houillères (où nous étions allés en 2001 et en 2005 avec des amis nancéiens). Nous 

découvrons ainsi un pavillon de chasse mis à notre disposition par Mme Machtol, une jeune Strasbourgeoise 

très sympathique et qui attend courageusement son 3e enfant. Nous faisons 17 km en vélo le long du canal 

jusqu'à un centre de loisirs au nord. Nous dînons au restaurant de l'écluse, qui s'est transformé depuis notre 

dernier passage. 

Le dimanche nous reprenons la voiture et descendons à l'écluse numéro huit, ce qui nous permet de rejoindre 

rapidement l’étang de Stock, où nous déjeunons au restaurant que nous avions apprécié il y a huit ans ! 

Au total  nous avons fait 40 km en vélo durant ces deux journées. Anne-Marie , malgré quelques hésitations, a 

bien fait face à l'événement. 

 

24 septembre 

A déjeuner les Paul-Daniel…Ils vont bien. PDG a pris la bonne initiative de faire appel aux trois jeunes de 

chaque branche pour suivre les opérations de la SCI St Honoré : Xavier, Pierre et Bertrand. Les statuts 

doivent être actualisés. 

 

25 septembre 

AM est reçue aujourd’hui par l’Evêque de Nancy avec ses amies de SEVE. Tout s’est bien passé, parait-il ! 

 

Chantal doit se faire opérer de la cataracte. Et a perdu la vision d'un oeil et cette opération apparaît 

indispensable. 

 

26 septembre 

Château d’Haroué, Dîner de soutien au profit de la recherche sur le cancer du sein…115 personnes , d’où un 

service long, terminé à 24h45 !!!dans les courants d’air…Contacts sympathiques, les Michel à notre table. 

 

1er octobre 

la bourse est au plus bas et l'on craint un effondrement du système financier bancaire mondial 



nous recevons à dîner les Poussot, les Lavigerie, les Michel et Catherine ainsi que Jean Gouvy. La cuisine et le 

service seront faits par Corinne. 

 

Jeudi 2 octobre 

Chantal est opérée ce matin et le résultat de l'intervention semble satisfaisant. 

Le même jour à lieu notre compétition annuelle au golf d'Aingeray. Malgré les prévisions météorologiques très 

pessimistes nous bénéficions d'un temps clément. Notre ami Jean  Gouvy est présent et notre fils Éric nous a 

fait le plaisir de venir participer à cette compétition. Il y a 52  participants pour 18 trous sur 17 départs et 

quatre joueurs pour neuf trous (dont Anne-Marie). La formule scramble à trois est appréciée, d'autant que j'ai 

préparé moi-même les départs avec l'aide de Jean Roger et de Patricia. À la fin de la compétition a lieu la 

choucroute habituelle -- qui est excellente -- et la remise des prix à la suite. Le président Sylvain Henry nous 

tient des propos extrêmement flatteurs ainsi que le président des seniors Jacquot. Il me revient ensuite de 

prendre la parole et je m'exécute avec un canotier sur la tête pour interpréter un air célèbre de Maurice 

Chevalier : « appelez ça comme vous voudrez ». Malgré le trac, tout va pour le mieux et j'ai droit à un succès 

général. 

 

Dimanche 5 octobre 

Fanny a. six ans aujourd'hui . Les Xavier sont au Cap Benat et ont participé aux « voiles » de Saint-Tropez. Les 

Éric sont à Deauville où ils font de la bicyclette sous la pluie. Nous nous reposons à Nancy en raison d'un vent 

très violent. La lecture d'une partie des archives de notre séjour dans les Landes nous fait revivre  des 

témoignages très émouvants. 

 

Lundi 6 octobre 

La Bourse plonge de -9,04 % …. Et la crise devient mondiale.. Que nous réserve l'avenir. ? 

 

Mercredi 8 octobre 

Fabienne nous apprend que notre petit Victor, pris de douleurs abdominales hier soir, est actuellement  opéré 

de l'appendicite à la clinique Saint-Jean de Dieu dans le septième arrondissement. Il ne semble pas qu'il y ait 

des complications. Fabienne nous tiendra au courant dès que possible 

le CAC 40 a encore baissé ce matin de près de 5 % 

A 14 h Fabienne nous apprend que l’opération s’est bien passée. Il y avait des caillaux sur l’appendice 

Nous partons cet après-midi pour Paris….où nous découvrons un immeuble sans chauffage et sans 

ascenseur !!! 

 

10 octobre 

notre conseil de famille voit venir aujourd'hui notre ami et conseiller Jacques Getten. Les constatations sont les 

suivantes : dans les circonstances présentes nos comptes sont relativement bien sécurisés (59 %) après la chute 

catastrophique des cours (22 % en une semaine) il faut songer à réaliser des arbitrages en vue de réduire le 

nombre d'actions pour privilégier quelques titres très solides (air liquide, vinci, etc.). 

Nous avons eu le temps d'évoquer le Gaillardin et la tenue d'une réunion restreinte à ce sujet. 

 

Samedi 11 octobre 2008 

aujourd'hui à lieu le 70 ème Anniversaire du Mouvement Sève, qui réunit à l'église de la Madeleine une foule 

de 1500 personnes ! 

Au coeur de la célébration a lieu la projection d'un film qui reprend en cinq moments différents des extraits 

de l'interview d'Anne-Marie au Gaillardin au mois de juin dernier. Cette projection fait sensation et la qualité 

et la profondeur de son intervention ne manquent pas d'impressionner l'assistance et notamment ses amies de 

Sève – Nancy…. À l'occasion de cette célébration Anne-Marie a pu  revoir de très nombreux amis de nos 

anciens départements : le Havre, l’Eure, le Limousin etc. notamment les BLOIS et les VINCENT d’Evreux 

le soir nous hébergeons Marilou Tenette et Annie Jouaville , qui sont heureuses de partager notre dîner et 

même  notre déjeuner de dimanche. 

 

Lundi 13 octobre 



à la suite de réunions très dynamiques et intensives avec les partenaires européens l'extraordinaire Nicolas 

Sarkozy a réussi à faire adopter un plan susceptible de mettre un terme à la crise financière et économique qui 

s'aggrave. 

La bourse, qui s'était abaissée de 22 % au cours de la semaine écoulée, repart à la hausse de 11,18 %. Bien 

que la crise soit loin d'être terminée, l'espoir renait semble-t-il de voir les choses s'améliorer. 

 

Mardi 14 octobre 

anniversaire de nos 58 ans de mariage : noces d'érable ! Nous avons convié à déjeuner nos vieux amis  Lucien 

et Liliane Caujolle , qui viennent chez nous. Ils ont pris l'un et l'autre « un coup de vieux terrible » Lucien 

semble très fatigable et marche difficilement. 

Sur la porte de l’immeuble, nous rencontrons Jacques Pélissier,  …à AM, qui lui demande comment elle doit 

le présenter, il répond « Président de la SNCF »Il se souvient du déjeuner avec les Caujolle chez nous et des 

Sarrault. Il est manifestement perturbé, mal habillé, un sparadrap sur l’oreille droite…. 

Néanmoins nous faisons un déjeuner sympathique à la brasserie du pont Louis-Philippe, suivi d’une sieste et 

d'une partie de bridge. 

Après cette journée éprouvante Anne-Marie consent à assister à la comédie des Champs-Élysées à la pièce de 

Claudel intitulé : «  parle mois d'amour  »  (Michel Loeb et Caroline Sihol) c'est bien joué, comique mais un 

peu fatigant ! 

 

Jeudi23 octobre 

Madette nous apprend qu'elle vient de vendre son appartement d’Auch pour s'installer dans une pièce de 12 

m² dans une maison de retraite médicalisée de Pau. Elle voulait se rapprocher de son fils François. Elle 

regrette déjà cette décision qui la prive de nombreux souvenirs et de ses relations auscitaines. 

Nous partons pour Paris à fin d'assister après-demain à la soirée des 18 ans de Marine. 

 

25 octobre 

Dîner chez Eric et Justine (on a vu les filles et ….le chat). Elles ont de bons résultats scolaires…Eric nous 

emmène à La Palmeraie, près d’Aquaboulevard, où a lieu la réception des six rallys, dont celui de Marine . : 

rally Amboise.  Cette fête a demandé un an et demi de préparation. Xavier superbe dans son smoking semble 

heureux de revoir sa fille chérie, qui porte une robe blanche magnifique et très décolletée. Fabienne, cheveux 

auburn,est méconnaissable. Les deux garçons sont en smoking . les Laurent sont apparemment en forme. La 

Palmeraie est un immense volume, très décoré, plafond ciel étoilé, espace aquatique…musique rythmée disco 

et lumières psychédéliques…Il y a de belles filles, dans de belles robes et quelques garçons , qui ont de l’allure. 

Près d’un millier de personnes !! AM a mis un ensemble gris argenté, j’ai ressorti mon smoking blanc avec 

gilet jaune du mariage de Laurent…mais c’est juste !! 

 

28 octobre 

je manque volontairement ma partie habituelle pour faire neuf trous de golf avec Anne-Marie. Jean Semin se 

joint à nous au trou numéro trois. 

La bourse continue à descendre dans des abîmes. Le Cac 40 s'effondre à 3000. Personne n'est capable de dire 

quand cela va s'arrêter ! 

 

Le 28 octobre 

Christine nous arrive à Nancy pour passer les fêtes de la Toussaint. Nous sommes heureux de la recevoir car 

elle prend goût aux souvenirs familiaux. Le 30 octobre, elle bénéficie de quelques minutes de leçon de golf, 

par Gilles et fait deux trous avec nous….Elle est bien accueillie par nos partenaires habituels 

 

30 Octobre 

Au Musée des Bx Arts, nous allons à la demande de Cath voir les deux expositions, l’une débile et l’autre 

obscène (Fédérico Fellini), où se pressent les Nancéiens. Vu Paul Charoy de passage à Nancy 

 

31 Octobre 

Après deux jours fastes (+10,5 et +5,25) la Bourse replonge suite à des prises de bénéfice… 

 



1
er

 novembre 

nous faisons avec Christine une promenade en forêt de Haye et nous admirons les feuillages d'automne. Le 

soir nous dînons chez Catherine à Bouxières avec Geneviève Martel et ses deux petites filles : Ophélie et 

Daphné, qui sont charmantes. Catherine nous régale avec un osso bucco et un gâteau de St Epvre. 

 

2 novembre 

Ce jour des morts, nous allons au cimetière de Préville fleurir les tombes de nos parents et du père 

Brandicourt. 

 

5 NOVEMBRE 2008 

à cinq heures du matin nous apprenons par la radio l'élection brillante de Barack Obama comme Président 

des États-Unis d'Amérique . Il a remporté 349 grands électeurs contre 163 pour J.Mc Cain . Il  prononce une 

allocution admirable et émouvante à Chicago devant plus d'un million de personnes. Le Sénat et la Chambre 

des Représentants lui assurent également une forte majorité. Dans le monde entier les messages de 

félicitations  affluent et l'on pense que l'ambiance dans le monde va changer après les huit ans catastrophiques 

de son prédécesseur. 

 

6 novembre 

après notre partie de golf habituelle nous assistons au déjeuner des vieux seniors. Nous sommes 14. Beaucoup 

parlé d'Israël et de ses souvenirs personnels avec Michel Dialosque. 

 

7 novembre 

Jean-Pierre Putton vient me rapporter les albums de photographies de mon père concernant   la guerre de 

1914-1918. Il me fera 6 exemplaires du DVD concernant ces deux albums et les photos des destructions de St 

Dié. 

 

8 novembre 

Éric nous emmène au golf de la Boulie au nous retrouvons Xavier et Adrien. J'y ai joué il y a 40 ans et je ne 

reconnaît rien ! Le parcours est agréable, bruyant à cause de l'autoroute, et un peu fatigant. 

Éric nous conduit à Noisy le roi chez Chantal où nous couchons deux nuits. Nous pouvons  parler avec 

Myriam et nous constatons que son comportement s'est amélioré. Chantal reçoit son fils Mathieu. 

Le 10 novembre nous allons en taxi  à Grosrouvre chez Laurent et Diane. Nous constatons que les trois 

enfants se sont un peu assagis. De nouvelles plantations agrémentent le paysage de cette propriété. Laurent 

paraît en meilleure forme et Diane nous reçoit très gentiment. 

Le 11 novembre Éric et  sa famille viennent déjeuner. Ainsi nous profitons de la voiture d'Éric pour rentrer à 

Paris le 11 au soir 

 

 

12 novembre 

matinée à Optigestion avec Xavier et Eric nous tentons de faire le point de la situation du patrimoine familial 

qui est en forte diminution. Xavier expose son projet qui comporte : une assurance vie : « le foyer » pour 

contenir tous les titres non cotés et le capital-développement pour Anne-Marie, faire passer une partie de 

l’indivision sur les assurances-vie des cinq enfants et le reste de l’indivision sur leur compte en pleine 

propriété. Les parents perdraient leur usufruit mais recevraient une rente viagère compensatrice. La 

modification de la convention avec la fondation de France permettrait de récupérer les certificats d'obligations 

de la BNP Paribas qui pourraient devenir du cash à partir de juin 2009, assurant ainsi aux enfants une 

possibilité de mensualités pendant plusieurs années et d'attendre le rétablissement de la situation boursière. 

Ces propositions méritent réflexion. Nous en parlerons à la réunion de notre conseil de famille le 18 

décembre prochain. 

 

Pour se remettre de ces propos éprouvants, j'emmène Anne-Marie au théâtre Montparnasse oû nous voyons 

la pièce : « le diable rouge » avec notamment Claude RICH dans le rôle de Mazarin. Spectacle inoubliable 

parfaitement interprété par six comédiens de grand talent. 

 



13 novembre 

nous gagnons Angers où nous sommes accueillis par notre ami Yves Chatelin, qui nous fait visiter la nouvelle 

école des chiens guides d'aveugles  à Bouchemaine. Superbe réalisation, qui n'a rien de commun avec la 

modeste école dont nous avions vu l'apparition en 1975. Nous déjeunons chez nos amis .Totte toujours 

handicapée pour marcher 

 

14 novembre 

nous avons recours au taxi Pedro, qui nous a été indiqué par Éric c'est un homme très sympathique originaire 

du Cap vert. Sa conduite calme  convient à Anne-Marie. C'est ainsi que nous arriverons devant le château de 

Saint-Germain en Laye où nous retrouvons à 10 h 15 les membres de l'association Emmanuel Heré conduits 

par Marion et Bernard Créhange. Nous visitons la maison natale de Claude Debussy. Après un déjeuner au 

restaurant Saint-Exupéry nous nous rendons en bus à Montfort l'Amaury où nous visitons la maison de 

Maurice Ravel. À notre grande surprise nous voyons Diane ( dont c'est aujourd'hui l'anniversaire) et Laurent 

nous accueillir devant l'église. Au cours de cette journée nous avons fait plus ample connaissance avec le 

ménage Gaucher. Le retour en bus à Saint-Germain et en RER à l'hôtel de ville est un peu éprouvant. Nous 

sommes néanmoins satisfaits de cette visite. 

 

15 novembre 

nous déjeunons chez notre ami Jean Gouvy, 41 avenue de la porte de Villiers, où nous sommes rejoints par 

Suzanne, Fanny et Noëlle... Bernard, en petite forme, n'arrivera, comme l'arlésienne, qu’au moment du 

départ. Ce fut fort sympathique et nous avons admiré la mémoire exceptionnelle de Noelle…. 

 

16 novembre 

nous pouvons joindre le fils de Jacques Pélissier, qui nous confirme que son père est hospitalisé définitivement 

à l'hôpital Brousse. Nous lui demandons de lui dire nos pensées affectueuses 

 

21 novembre 

nos garçons ont un problème pour l'association d'Optigestion avec la famille Wargny. Bien entendu le nommé 

Jacques de Pontac n'a pas manqué de les accuser de népotisme (pour inciter les Wargny à ne pas prendre Éric 

dans la nouvelle organisation). Nous les invitons à solliciter sans tarder l'intervention des dirigeants de la 

banque Martin Maurel, qui leur sont favorables. 

La descente aux enfers des bourses se poursuit. Le CAC 40 se retrouve en dessous de 3.000 € comme il y a 

cinq ans ! 

 

22 novembre 

nous assistons à l'assemblée générale du comité de soutien Franco Libanais. Bernard Guerrier de Dumas est 

élu président en remplacement du regretté Philippe Laprevote. Anne-Marie est renouvelée comme 

administrateur et je deviens membre d'honneur. Au déjeuner nous parlons  situation au Liban , qui s'améliore 

peu a peu. 

J'assiste aux assemblées générales du golf et rentre sous les tornades de neige rue de la côte. 

 

23 novembre 

nous marchons trois quarts d'heure dans la forêt de la sapinière qui est couverte de neige. 

 

24 novembre 

Jean-Pierre Putton vient nous apporter les DVD concernant les photographies prises par mon père lors de la 

guerre de 1914 dans les Flandres. 

Le soir dîner avec épouses du Rotary. Gabriel Villeroy de Galho fait une conférence intéressante sur la société 

Villeroy et Boch. 

 

25 novembre 

nous apprenons par un article du « Monde » retransmis par Eric, le départ de Patrick, directeur du cabinet de 

Rachida Dati, pour devenir Recteur de l'académie de Paris (en fait annonce prématurée, car la nouvelle 

dépens d’une décision au Conseil des Ministres) 



en raison du mauvais temps je ne vais pas au golf. Anne-Marie reçoit le grand noyau animateur 

nous assistons le soir au cinéma kinépolis à la projection du dernier film de Walt Disney « les ailes pourpres » 

concernant les Flamands sur un lac au nord de la Tanzanie. Le film et la musique sont admirables. 

 

27 novembre 

Anne-Marie a eu un long entretien avec Olivier. Ce dernier aurait des projets avec Imoto Seïtai…. 

À l'initiative d'Anne-Marie nous recevons pour un pot les copropriétaires du numéro 109 rue de la Côte. 

 

28 novembre 

une bonne nouvelle : Chantal a reçu Bruno à déjeuner et ce contact s'est fort bien passé. Il venait avec Myriam 

pour entendre les professeurs du lycée Blanche de Castille (qui dans l'ensemble sont satisfaits de Myriam.) 

Une nouvelle plus inquiétante concerne l'évolution des discussions entre  les Wargny et Xavier. Pour éclaircir 

la situation nous demandons à nos deux fils de venir nous voir à Nancy. Nous tenons absolument à conserver 

la complémentarité de Xavier et Éric et nous serions satisfaits d'une solution qui éliminerait le nommé  

Jacques de Pontac. Affaire à suivre. 

Ce soir nous dînons chez Michel et Yseult avec les Poussot, les Vieillesessey et Catherine. Hélène, qui a 

cuisiné un excellent rôti de veau aux morilles, s'est éclipsée dès le début du repas.Yseult a beaucoup parlé de 

ses dînettes. 

 

29 novembre 

nous assistons au Palais Ducal à une conférence faite par le Dr Jacqueline Carolus sur « Charles le Pois, doyen 

de la faculté de médecine de Pont-à-Mousson » (et à qui on a donné son nom à la rue et au rond-point 

LEPOIS). Nous y rencontrons les Paul Daniel, qui ont été cambriolé à Beaulieu 

 

30 novembre 

A la sortie de la messe de Sainte-Anne nous sommes conviés par les Delestre à prendre l'apéritif . Jo, 

chirurgien à Briey, est intervenu à 21 reprises dans les mines de fer en cas d'éboulement de galeries. Il lui est 

arrivé de procéder sur place à des amputations de malheureux mineurs coincés dans les éboulis. Ils ont une 

grande maison de famille près de Chambéry et une longère en Bretagne près de Baden 

Comme le temps est devenu ensoleillé et que la température est relativement clémente nous faisons 14 km en 

vélo le long de la Moselle à Aingeray 

 

1er décembre 

en qualité de doyen d'âge je préside le conseil d'administration de l'association Emmanuel Heré pour la 

désignation du nouveau bureau. 

 

2 décembre 

nous apprenons par Madeleine  Lefoll le décès ce matin de notre cher ami Jacques Pélissier. Il était hospitalisé 

depuis quelques jours à l'hôpital Brousse. C'est une grande tristesse pour nous car nous avions eu le privilège 

et le plaisir de le recevoir à plusieurs reprises. Et sa conversation était toujours passionnante lorsqu'il égrenait 

les souvenirs de sa très belle carrière : ingénieur du génie rural, résistant, entré dans le corps préfectoral à la 

libération, directeur de l'agriculture en Algérie, préfet de région à Montpellier, Rennes, Lyon, directeur de 

cabinet du premier ministre Jacques Chirac (1974  1976), président de la SNCF. 

Il est parti rejoindre son épouse, femme charmante, qui avait été sa compagne attentionnée durant toute sa 

carrière et qui l’avait quitté si brutalement d'un arrêt cardiaque il y a quelques années en 2001. 

 

3 décembre 

nous recevons à Nancy nos fils Xavier et Eric. Nous leur avons proposé de venir nous voir pour parler des 

perspectives d'avenir d'Optigestion.  Après avoir parlé de la situation financière qui est catastrophique, nous 

abordons les différentes hypothèses : plan A, association avec la filiale Wargny, cette dernière à 52 % et Éric 

est mis dans un placard ! Plan B : Jacques de Pontac et trois autres gérants passent chez Wargny, Optigestion 

est ramené à quatre ou cinq gérants et les frères Gérard sont majoritaires avec un coût relativement faible, de 

l'ordre d'un million d'euros. Nous ne cachons pas notre préférence pour ce plan B et engageons nos fils à 

contacter les dirigeants de la banque Martin Maurel pour obtenir leur accord sur cette solution. Je ne cache 



pas à Xavier que nous ne sommes pas partisans de l'association avec les Wargny et que l'on pourrait même 

envisager, si cela se produisait, de retirer nos comptes de BMM pour les mettre à la BNP Paribas. 

 

4 décembre 

Anne-Marie à organisé un dîner ce soir avec le Père Poirson, les Vernin, Les Piot , les Tenette et Laure 

Barthelemy ( cette dernière fait faux bond ! ) . Le repas est préparé par Bojanna (petits flans salade, pintades 

pommes de terre, glace sorbet Thiriet, vin St Estèphe 2000  Château les Ormes de Pez).Discussions 

intéressantes sur les vocations sacerdotales, la situation économique, la Chine, les visites d'hôpitaux... 

L'armagnac 1944 a été unanimement apprécié. 

Au conseil des ministres de ce jour Patrick a été nommé recteur de l'académie de Paris. Il quitte Rachida Dati 

en bons termes, contrairement aux  affirmations de plusieurs organes de presse. Selon ses parents il est très 

fatigué, il se repose, il ne prendra ses nouvelles fonctions que le 15 décembre. 

 

5 décembre 

le Figaro publie l'avis de décès de notre ami Jacques Pélissier. L'enterrement a lieu à 15 h 30 « dans l'intimité 

familiale » au cimetière des Gonard à Versailles, où il rejoindra son épouse Jeanine décédée en 2001. La levée 

de corps a lieu à l'hôpital Brousse à Villejuif à 13 heures 45. Ne pouvant nous rendre sur place nous écrivons 

une lettre bien sensible à son fils Jean-Luc Pélissier. 

 

6 décembre 

Dîner chez Monique avec Jean-Louis VILGRAIN et sa femme Odile + André et Jacqueline 

 

7 décembre 

Xavier n’aurait pas apprécié la perspective BNP PARIBAS, que j’ai évoquée… 

Je lui adresse un mail pour lui poser quelques questions.car nous commençons à nous faire du souci pour 

cette affaire ! 

 

8 décembre 

Anne-Marie étant retenue à une heure réunion Sève, j'assiste à l'hôtel de ville à la conférence organisée par 

Françoise Rossinot pour entendre Philippe Claudel (l'auteur des «  âmes grises », « parlez-moi d'amour » etc.) 

 

10 décembre 

Je passe la matinée à m'occuper de mettre au point la lettre adressée pour Zulmira au président de l'office 

HLM  de Paris le préfet Pierre -- René LAMAS. Jean-Marc REBIERE, le connaît et interviendra auprès de 

lui. Marie Annick ne me cache pas que leur vie est « épouvantable » en raison des obligations énormes 

attachées à son poste. 

Déjeuner chez Jean-Paul  et Patricia. Il se remet apparemment bien de son opération récente de la prostate. 

Nous partageons ce repas avec la soeur de Jean-Paul : Anne-Marie et son mari, serbo-croate , qui s'occupe de 

la reconstruction de son village de Volubic en Krahina (Croatie). Il nous fait une historique intéressante de 

l'explosion de la Yougoslavie après la chute du mur de Berlin. Il a déjà reconstruit 37 maisons et doit achever 

la route goudronnée qui les relie  à l'extérieur. Géraldine est également là avec sa fille Lina, qui est 

véritablement charmante, à la veille de ses deux ans. Géraldine, qui est passionnée par sa tâche dans les 

urgences, décrit avec réalisme la multiplicité de son action 

 

 

13 décembre 

Sur la suggestion d'Éric,  je signe une lettre à Pierre René LEMAS, préfet, président de l'office HLM de Paris 

pour demander le changement de titulaire du bail du 15 rue du pont Louis-Philippe en faveur de Zulmira. 

Après l'avoir jointe au téléphone, Marie Annick demandera à Jean-Marc d'appeler notre collègue. J'envoie à à 

Jean-Marc une copie de ma lettre. 

 

14 décembre 

Éric continu à s'occuper avec frénésie de la solution du plan B pour l'avenir d'Optigestion. Ils ont vu hier 

Lucie  Maurel, qui devait en parler à son père. 



Cet après-midi nous sommes allés à la maison du bien-aimé du père BIZOT. Sa mère nous a reçu dans son 

appartement, qui occupe la moitié de l'immeuble... Si bien que les locaux mis à disposition des intéressés 

comprend trois chambres au premier étage et un oratoire. Le père voudrait qu'Anne-Marie fasse partie du 

conseil d'administration. Par ailleurs il souhaiterait une extension de la maison... Nous sommes réservés ! 

 

15 décembre 

nous partons pour Paris et rejoindrons Crans Montana le 19 décembre. 

Nous assistons au spectacle du Lycée La Rochefoucault auquel participe Anouschka (qui est déguisée en 

« poireau » !). 

 

16 décembre 

Vassalo me découvre trois caries , qui lui font craindre de grandes douleurs dentaires…Je prends des rendez-

vous avec lui et avec le Dr Pinto en janvier…. 

 

22 décembre 

Chantal arrive avec Olivier et Myriam. Ce grand garçon a changé. Il a pris du recul et une philosophie de vie  

faite de sérénité et d’ouverture 

 

23 décembre 

Eric nous apprend que, suite à un entretien téléphonique de Xavier avec Lucie MAUREL, le Pdt et le Dr Gral 

de la Banque ont donné leur accord pour le « Plan B ». C’est un beau cadeau de Noël pour notre famille !!! 

Olivier WARGNY aurait déjà donné son accord pour cette solution. 

 

24 décembre 

Décés de Guy RAUBER, que nous annonce Jacqueline POUSSOT. 

 

25 décembre 

Notre déjeuner de Noël a lieu à l’Hôtel BELMONT, où nous sommes accueillis par Mr Amédée DUC , son 

épouse et son fils Alain. Nous sommes 21 (donc au complet sans Fumi, qui devrait rejoindre demain 26/12). 

Tous apprécient cette réception et l’excellent repas : filets de perche, dinde farcie, bûche de Noël arrosé 

d’Humagne… 

 

27 décembre 

Les Laurent nous quittent et laissent Marie avec Anouschka et Lola. Marie est une skieuse très douée !! 

 

28 décembre 

Fumi n’est pas arrivée le 26 suite à un incident familial ! Elle viendra à Paris du 9 au 18 janvier chez Chantal. 

Depuis notre arrivée nous bénéficions d’un temps exceptionnellement beau, avec un enneigement , qui fait la 

joie des skieurs. 

Les filles apprennent les caractères japonais avec Olivier, qui explique les postures du Seitaï 

Mathieu, très beau barbu, nous quitte pour reprendre son job ! 

 

Les enfants et petits enfants ont bien profité de ce séjour à Crans. A noter les excellentes prestations de l’Hôtel 

Belmont où les Xavier se sont beaucoup plu. Ils ont été appréciés par Amédée DUC et son fils 

 

Catherine nous apprend le décés de Jean-Marie BERTRAND Quelle hécatombe !! Le 1
er

 janvier est mort 

Jean CLAUZEL, mon collègue, fils de garde Champêtre !! 

 

Finalement nous restons seuls avec AM après le départ de Christine pour Avoriaz 

Ces derniers jours on a beaucoup parlé du Plan B pour OPTIGESTION. Les MAUREL ayant donné leur 

accord à cette formule. 

 

 

BILAN 2008 



 

International 

- élection d’OBAMA 

- Décés de Sœur EMMANUEL 

- Libération d’Ingrid BETTANCOURT 

- 70 ème anniversaire du Mouvement SEVE 

- Effondrement des Bourses mondiales et crise économique généralisée 

- SARKOSY se révèle un excellent Pdt de l’Europe : Géorgie, Crise économique…. 

- Israel attaque le Hamas à GAZA 

 

National 

- La « Dame des 35 heures » revient à la tête du PS par un vote 50/50 avec Ségolène 

- SARKOSY poursuit les réformes malgré l’obstruction systématique des opposants 

 

Familial 

-  AM, après de longues hésitations, décide de « jouer le jeu à Nancy ». Son dynamisme se révèle très 

positif : Golf, réunions, Musées…et bien sûr Sève l’occupe au principal 

-  Chantal va mieux et se prend en mains. Olivier à TOKIO va se marier civilement avec FUMI. Mathieu 

continue à la Sté Gle (dans le bureau de KERVIEL il y a 10 ans !!!) Myriam a dû quitter l’Ecole Montsory 

pour le Lycée Blanche de Castille à Versailles (grâce à l’intervention efficace d’Eric) Elle doit faire un 

grand effort pour se mettre au niveau. 

- Christine poursuit son attitude beaucoup plus attentive à ses parents. Elle nous accompagne à 

Noirmoutier et à Crans (qu’elle apprécie beaucoup). Elle n’arrive pas à se décider de changer 

d’appartement à Paris. 

- Xavier a fêté ses cinquante ans au Maroc avec leurs amis et au Cercle de l’Union Interalliée, où nous 

avons réuni la famille le 30 mai. La chute de la Bourse est bien sûr une épreuve (aggravée par les 

investissements hasardeux en Cap-Dev). Il travaille beaucoup sur la nouvelle Optigestion. Fabienne, 

toujours active. Elle a fait peindre Bénat en chocolat !!! Xavier a 400.000 € de dette ! Marine réussit très 

bien à Mac Gill..Adrien et Victor, toujours grands sportifs, sont moins performants dans leurs études. 

- Les Eric vont bien. Eric toujours dynamique et attentionné. Justine éprouvée par le suicide de son frère 

Aurélien. L’arrivée du chat : ECLAIR, est venu combler les attentes d’Anouchka. Lola affirme sa 

personnalité réfléchie et organisée 

- Laurent continue à jouer Tardieu et Sacha Guitry en province. La Lauriane est le domaine de Diane avec 

ses animaux : chevaux, chiens, chat, canards, poules etc….Marie devient une grande fille gentille. Fanny 

toujours farouche, Charles intéressant et remuant 

 

Personnel 

-  Nous « survivons » en rendant grâce pour nos bonnes santés réciproques ! Suite à une tension excessive 

le Dr Fisher, cardiologue m’a mis sous béta-bloquants (Ténordate et Amorcel) La tension est redevenue 

normale, mais je sens une fatigue lors de la marche 

-  Cette année a été une hécatombe pour nos amis : Jean-Gabriel Eriau, Jean Morin,Pierre Bolotte,  

Jacques Corbon, Jacques Monestier, Guy Rauber, Jean-Marie Bertrand, Jean Clauzel, Jean-Marie Schott, 

Béatrice de Montredon… 

-  Statistique de nos séjours : Nancy = 145 jours, Crans = 99 jours, Paris = 83 jours, Voyages  (Hollande, 

Noirmoutier Arctique) = 38 jours 

 

                                JOURNAL   2009 

 

Cette année commence , hélas, par un drame , qui vient endeuiller la famille DARDEL. Peter, le fils de 24 

ans de Brice et Jeannette DARDEL « est mort accidentellement «  (On l’a retrouvé mort dans sa douche le 3 

janvier) à l’Université de Montréal (Québec). Ce coup est d’autant plus dur pour René et Janot, que leur belle 

fille , la femme d’Eric est en train de mourir d’un cancer et que le mari de Caroline  est atteint d’une tumeur 

au cerveau, en cours de traitement….Nous serons à la cérémonie religieuse vendredi 16 Janvier à 15h en 

l’Eglise ND d’Espérance, 47 rue de la Roquette dans le 11
ème

 Arrondissement. 



 

14 Janvier 

Nous terminons notre séjour à Crans pour regagner Paris demain. Nos garçons sont en difficulté pour faire 

admettre leur plan B par les différents partenaires d’Optigestion.  

La période des Fêtes à Crans a été exceptionnelle tant pour le ciel bleu que pour une neige parfaite ; Les 

enfants et petits enfants en ont bien profité. 

 

16 janvier 

A déjeuner Olivier et Fumi, harmonieux et souriants. Elle a fait de grands progrès en français et apparemment 

ne serait pas hostile à vivre en Europe. Ils repartent dans deux jours pour Tokio, où Olivier continuera le 

Seïtai et fera un temps partiel pour gagner de quoi vivre. 

A 15 h nous allons à l’Eglise de l’Espérance pour la mémoire de Peter DARDEL. Emotion intense et 

cérémonie très priante. Janot et René font face. Leur belle fille, la femme d’Eric est morte ce matin !! Nous 

étions présents ainsi que Fabienne. Patrick et Emmanuel. Revus Nicolas, Caroline et Véronique.. Brice et 

Jeannette très courageux. 

 

17 Janvier 

Je rappelle Jacques BZ, qui avait appelé AM sur mon portable. Il m’annonce les décisions importantes 

concernant le Groupe. Il quitte la Direction Générale et devient Président du Groupe (sorte de Pdt d’un 

Conseil de surveillance). Philippe devient Président d’Honneur ,François et Pierre deviennent Dr Généraux 

(François pour la stratégie et les relations extérieures ; Pierre pour l’opérationnel : CORA, MATCH, 

TRUFFAUD) Un Dr de Louis Delhaize devient Dr de CORA, ce qui soulagera Pierre. Jacques continuera à 

suivre le Groupe et pourra s’occuper d’autres activités : dont « le Républicain Lorrain » ? Jacques tenait à nous 

avertir avant la grande presse et nous demande le silence durant quelques jours jusqu’à une grande réunion 

des cadres. Il dit être heureux de la façon , dont les choses se sont déroulées 

 

 20 janvier 

aujourd'hui à lieu l'investiture de Barrack OBAMA que nous suivons à la télévision . Plus de 2 millions 

d'Américains sont venus à Washington. C'est un grand moment dans l'histoire de l'Amérique et selon le 

nouveau président : « l'espoir à remplacé la peur ». 

 

21 janvier 

les bourses plongent à nouveau devant la situation de l'industrie automobile et du secteur bancaire 

la trêve à Gaza semble respectée depuis trois jours.. 

 

 

23 janvier 

aujourd'hui Xavier et Fabienne célèbrent leur 21 années de mariage et Fabienne aura demain 43 ans 

la tempête fait rage aujourd'hui et  le vent  se déchaîne 

la bourse continue à plonger (2800). 

Pierre de Lavigerie nous a adressé un message de théâtre très louangeur pour Laurent. 

 

26 Janvier 

la tempête a causé en Aquitaine des dégâts supérieurs à ceux de 1999. Huit morts et des destructions 

considérables près de 2 millions de foyers privés d'électricité et de téléphone. Nous nous inquiétons pour nos 

amis POUSSOT qui sont partis pour Bordeaux et dont la maison du Pila a dû être endommagée 

 

Aujourd'hui à lieu à Croissy-Beaubourg une réunion des cadres du groupe Louis Delhaize pour faire 

connaître la réorganisation du groupe. 

 

Anne-Marie a appris hier par Catherine que cette dernière cessait de prendre des médicaments. 

 

Chantal s'inquiète pour le ménage d'Olivier car elle est coincée entre ses frères qui lui demandent de faire des 

économies et son ancien mari et qui est incapable de participer financièrement à l'entretien de ses enfants 



comme le prévoyait le jugement de divorce (un tiers Bruno, deux tiers Chantal). Éric s'efforce d'arrondir les 

angles. 

 

2 février 

la tempête « Klaus » a fait des dégâts considérables. 300 000 ha sur un million dans la forêt de Gascogne. Un 

million et demi de personnes privées d'électricité et un grand nombre privé de téléphone. Il nous est très 

difficile de joindre nos amis landais. 

Sur le plan international les hostilités ont été suspendues sur le territoire de Gaza. Mais l'envoi par le Hamas  

de missiles sur les communes du sud d'Israël risque de faire reprendre les combats. 

Le 29 janvier une grande manifestation syndicale a attiré plus de 2 millions de personnes selon les syndicats et 

un million selon  la police. Le malaise est palpable. 

Nous sommes très ennuyés pour la situation de notre chère Zulmira car la réponse du service de l'habitat à 

notre intervention est tout à fait négative. Elle implique de la part d'Éric la résiliation de son bail d'il y a 22 ans 

et la recherche d'un nouveau logement par les Loureiro. Nous allons mettre maître Boursican sur l'affaire 

pour gagner du temps  

 

Le dernier caprice de Myriam vis-à-vis de sa mère a été heureusement contré par cette dernière et par son 

père : elle prétendait que sa mère quitte sa maison pendant qu'elle l’occuperait avec une quinzaine d'amies 

toutes mineures ! 

 

Olivier a fait connaître qu'il passerait trois jours par semaine de 15 heures à 23 heures dans un restaurant 

japonais pour faire de la cuisine française. Il pourra ainsi payer les frais de sa formation SEÏTAI 

 

Je viens d'adresser à Janot et René DARDEL un DVD qui reprend les films réalisés par Caroline et par moi-

même lors de notre réunion familiale des six et 7 octobre 1990. Ce sera douloureux mais ce sera un souvenir. 

 

28 janvier 

Grâce au TGV je fais l’AR dans la journée pour me faire soigner une prémolaire par le Dr Pinto 

 

29 janvier 

Grand Noyau Animateur chez AM 

 

30 janvier 

Je signe mon contrat obsèques avec Mme SAVAL. AM ne signe pas pour l’instant. L’essentiel est qu’elle n’ait 

pas trop de soucis lorsque je partirai….. 

 

3 février 

Nous partons pour Paris. Déjeuner à Optigestion et exposé de nos fils sur la situation actuelle et future de 

notre patrimoine familial total (Mob. et Immob.) 

31/12/04 = 70M€, 31/12/07 = 83M€, 31/12/08 = 63,4M€ M€ 

Exposition Pierre MAUNOIR à la Galerie Nicolas Deman. Vu la famille SEYDOUX et le ménage 

SELLIERES. AM achète une toile « le coiffeur » (6.000 €) 

 

5 février 

Vu VGE chez mon coiffeur ! Parlé du vieux Rouen et de Lecanuet 

AM à St Pierre de Chaillot avec Mijo. 

Je reste pour regarder la prestation de SARKOSY avec Pujadas et Ferrari. Les temps sont difficiles pour lui.  

  

6 février 

Départ pour Crans 

Je ressens de plus en plus une difficulté à marcher avec de nouvelles douleurs dorsales 

Il neige abondamment 

 

Eric et Zulmira ont été bien reçus par l’adjointe du dr de l’Habitat =  Espoir ? 



 

15 février 

Adrien et Victor arrivent à Crans 

 

17 février 

La situation outremer est préoccupante 

 

6 mars 

Nous devons renoncer à la journée dans la Meuse, organisée par les Amis du Musée, car nous sommes 

affligés d’une toux bronchique tenace ; 

Hier Chantal a téléphoné. Elle déprime et selon son généraliste ses poumons seraient « foutus » !!! 

 

8 mars 

nous recevons un coup de téléphone de Maurice André auquel nous avions écrit à la suite de la diffusion par 

la télévision en d'une émission  le concernant. Il habite à URRUGNE dans les Pyrénées atlantiques à 

proximité d'Hendaye. Il nous parle avec chaleur de mon beau-père et surtout de ma belle-mère qui l'aimait 

beaucoup. Après avoir raccroché il nous rappelle  pour nous demander de venir chez lui si nous allions  dans 

le sud-ouest. 

Nous avons à déjeuner Pierre de Lavigerie toujours heureux de nous retrouver avec des oeufs durs ! Nous 

passons le DVD de la journée CORA…Il y a quelques omissions dont Pierre DLVG et …AM ! 

Catherine vient prendre le thé. Elle est désormais libérée de ses médicaments. Elle nous raconte son séjour à 

Val-d'Isère. Elle a de nombreux projets dont celui d'une ouverture de carrière dans une de ses forêts. 

 

11 mars 

Laurent vient déjeuner. Nous ne l’avions pas vu depuis longtemps ! Ils viendront à Nancy les 5 et 6 avril 

prochains…Ses activités professionnelles sont importantes 

Le Dr FISCHER constate que mes pulsations cardiaques sont trop basses (42/min) et change mon béta-

bloquant (Ténordate) pour un autre , qui devrait être plus confortable (EXFORGE 5MG / 80MG CPR 30) 

…à suivre pendant trois mois. Je n’ai aucune bronchite et je peux prendre SYNBICORT sans problème (mais 

probablement sans effet utile…sauf …la toux !!) 

 

16 mars 

AM, qui a hébergé Marie-Laure et Mijo, se rend avec elles à Versailles, où a lieu une retraite de SEVE, suite 

au 70 ème anniversaire. 

Mais, ce séjour est perturbé, car elle doit déjeuner au 40 rue la Boétie avec ses frères et sœur. La rencontre 

entre Philippe et Michel ayant subitement lieu. Cela se passera très bien parait-il. 

Ce jour, je vais à une réunion de la Financière NRE PARTNERS, convié par Jean-Pierre VERON, Pdt, où je 

retrouve mes deux fils. On parle du projet BLUE BAY à Deauville et du NEZ DU « France », qui va prendre 

place dans le square de cette promotion (qui serait vendue à 46%). Excellent déjeuner au « Bistrot du Dôme » 

Cercle Cambacérés, 8 rue jean Goujon, au Press Club (Maison des anciens centraliens, qui remplace la 

Maison des polytechniciens) Conférence  par François Leblond sur les professionnels et l’environnement. 

J’apprend la mort récente de Raoul MOREAU…quelle tristesse !!! Figaro du 28 janvier. 

 

17 mars 

Anniversaire d’AM 

 

18 mars 

Chez Optigestion avec les fils. Gestion satisfaisante compte tenu de la situation générale 

Violentes attaques contre le « bouclier fiscal » à l’Assemblée et au Sénat 

 

19 mars 

C’est la grande manif des syndicats…mais le trafic des Bus et Métro est normal 

Nous déjeunons au Sénat avec les amis du Corps Préfectoral ; OHREL,ORSETTI, MAILLARD,René VIAL 

…Jean-Marc R. serait nommé au poste de Michel BESSE auprès du Ministre ??? 



Ce soir pot de nos enfants chez Eric et Justine en l’honneur de l’anniversaire d’AM 

 

20 mars 

2h1/2 chez Vassalot et …retour à Nancy 

 

21 mars 

Déjeuner chez Jacques et Isabelle VADOT avec les HURIET, GAUCHER,POUSSOT, et BREARD (au 

dessert). Excellent menu vietnamien. C’est pour nous remercier de l’aide apportée à la Dermatologie au 

Cambodge 

 

25 mars 

le temps est exécrable. 

Des nouvelles de la famille de Xavier par Fabienne : ils rentrent de Rome où Victor a fait sa profession de foi. 

Il paraît que c'était très émouvant et réussi à Saint-Pierre. 

Xavier et Fabienne partent demain pour la Laponie. Le voyage est organisé par un de leurs amis industriel à 

Helsinki. Il doit faire du traîneau à chiens et rentreront dimanche prochain. 

Lundi il commenceront  leur déménagement du 21 boulevard Beauséjour au numéro un de la rue de 

Longchamp. Fabienne est en train de liquider une partie de leur mobilier. 

Christine arrive à Nancy pour passer quelques jours. 

Anne-Marie vient d'apprendre par Marie Annick REBIERE qu'ils ont décidé d'abandonner leur poste 

territorial et de gagner le sud-ouest pour se rapprocher de leurs mères réciproques. La santé de Marie Annick 

elle-même laisse à désirer. Jean-Marc effectivement prendra le poste occupé jadis par Michel BESSE tout en 

résidant dans leur maison de SOUSTONS . Une dernière épreuve pour eux est la réunion de l'OTAN à 

Strasbourg les trois et 4 avril prochains. 26 chefs d'État à recevoir dont le président des États-Unis  Barrack 

OBAMA. On est inquiet des réactions violentes des alter mondialistes. Marie Annick ne cache pas que ce 

poste est véritablement terrifiant, les obligations sont écrasantes 

Anne-Marie a reçu un coup de téléphone de Maurice André, qui voulait savoir si elle était catholique, car il 

doit lui fabriquer une crèche analogue à celle qu'il a réalisée pour Jacques Chirac. 

Nos filles Chantal et Christine pourront  rendre visite au ménage Rebiere et au ménage André lors de leurs 

séjours. dans le sud-ouest. 

 

31 mars 

Golf 18 trous en voiture. AM fait 5 trous seule , car elle doit participer à une réunion SEVE de 35 

personnes…Je vais seul à la Base 113 d’Ochey, la 1
ère

 Base de Chasse, 3 escadrons, 60 avions Mirages 200, 

Colonel Laurent d’Aubigny, jeune et très sympathique. Nous assistons au décollage de 3 avions dans un bruit 

assourdissant et sommes reçus à dîner au mess de la base. Cela me rappelle Mt de M. et Evreux. AM n’a pas 

apprécié cette absence de ma part. 

 

1
er

 Avril 

Ouverture du G20 à Londres 

 

2 avril 

le succès du G 20 paraît avoir été acquis par les 27 chefs d'État conviés. La rénovation des règles financières, le 

triplement des fonds du F. M. I., encadrement des paradis fiscaux. 

 

3 avril et 4 avril 

le 60e anniversaire de l'OTAN et célébré à Baden Baden et à Strasbourg, qui sont des villes assiégées en 

raison des menaces des alter mondialistes. Nous pensons en permanence à  Jean-Marc et Marie Annick 

Rebiere, qui doivent vivre la période la plus agitée de leur carrière ! 

Nous recevons à Nancy Laurent et Diane raccompagnés de leur trois enfants . Marie est raisonnable, Fanny et 

Charles sont assez difficiles. Nous visitons l'aquarium de la rue Sainte-Catherine, la place Stanislas, le parc de 

la pépinière au nous dégustons des gaufres et les enfants se régalent avec les tours de manège. J'en profite pour 

parler avec Laurent qui m'indique « que sa situation est sous contrôle » : adultes raisonnables, son épouse 



exceptionnelle. Néanmoins il se souvient de notre conversation à Crans, il y a trois ans, et à conservé la lettre 

que je lui avais adressée à cette époque.. 

 

 

5 avril 

Terrible tremblement de terre en Italie :250 morts, centaines de blessés 

 

8 avril 

Recevons à déjeuner 12 amis de SEVE : ménages GETTEN, RIZZO, DESANDRE, de NADAILLAC, 

Agnès de PONTBRIAND, Laurence CLEMENTIN. Déjeuner par Fabien SABARY, Asperges vinaigrette, 

Gigots d’agneau (pascal !) Fraises Excellent  La Gaffelière, St Emilion 1996 ; Coût : 400 € 

 

9 avril 

AM va consulter à Foch pour sa voix Mme Claude FUGAIN. Quelques séances d’orthophoniste 

Les garçons viennent déjeuner. Je recommande à Xavier « de garder sa présidence et de préparer sa majorité » 

AG des Copropriétaires . je préside comme Doyen et rend hommage à Jacques Pélissier. Je fais élire Moutié 

comme Pdt du Csl Synd.Nous faisons connaissance des acquéreurs de l’appartement de J PELISSIER : 

Bernard BACOT 

 

10 avril 

Nous partons pour Crans. 

 

11 avril 

Nouvelles alarmantes d’Etienne, hospitalisé pour poses de stemm au rein et au cœur, a failli être amputé de la 

jambe gauche, plus du tout irriguée ! Transféré en urgence dans un autre hôpital, il a été sauvé de justesse. Il 

est rentré chez lui le 12 avril (C’est la seconde fois qu’il a été orienté vers un mauvais Hôpital !)  

 

13 avril 

Après 2 jours de Foehn, nous bénéficions d’un temps ensoleillé et printanier 

A 14 h nous recevons un bon téléphone de Marine, qui sera en France du 2 au 16 mai prochains Tout va bien 

pour elle !. 

19h A l’Eglise de Montana, nous assistons à un superbe concert par l’Oberwalliser Vokalenensemble. Chœur 

d’une quarantaine de chanteurs et chanteuses, fondé en 1981 par Hansruedi KËMPFEN. Soliste une 

extraordinaire soprano Rachel HARNISCH et l’ensemble instrumental ISALONISTI (2 violons, 1 

violoncelle, 1 contrebasse, 1 piano) 

Parmi le programme, nous avons entendu avec un plaisir extrême les Zigeunerlieder de Joseph BRAHMS 

(que nous avions chanté à Evreux avec la Chorale Ars Viva), Les Porgy and Bess de Georges GERSHWIN, 

La Barcarole des Contes d’Hoffmann de Jacques OFFENBACH….et en finale La Traviata de Georges 

VERDI….Un bouillon Valaisan nous à réchauffé à la sortie au restaurant des Vignettes 

 

16 avril 

Journée avec Justine et ses filles, qui partent demain. 

Arrivée de Catherine accompagnée de son fils Paul et de son petit-fils Théodore. Ce dernier venant de 

Thailande (Phuket) vient se présenter à l’Ecole Hôtelière des Roches à BLUCHE, où il va faire une formation 

de deux ans à partir du 1
er

 juillet. 

Paul redécouvre les Grands Prés avec une certaine émotion, qu’il communique à son fils. Ce dernier est fort 

sympathique. Cath semble fatiguée mais toujours dynamique. 

 

 

19 Avril 

Nous allons à pied à la Moubra, où nous retrouvons par hasard Gustave et Madeleine BARRAS. Nous 

sympathisons beaucoup. Madeleine, qui va apparemment bien, est touchée par Sève et les livres qu’AM lui a 

envoyés. Elle nous en envoie d’autres concernant la vie de son père, Guide à Zermatt. On se promet de se 

revoir en juillet 



 

20 avril 

Michel et Yseult viennent d’Evian aux Grands Prés. Accueil, déjeuner, beaucoup parlé du passé. Finalement 

on échange assez librement…Ils apprécient nos installations, surtout le Grand Golf. 

Aujourd’hui Laurent à QUARANTE ANS…Il a tourné toute la journée pour « Caméra Café » 

 

21 avril 

Bon SMS d’Eric, bien arrivé avec sa famille en république Dominicaine 

 

22 avril  

Nous regagnons Paris  

 

25 avril 

Après notre séjour dans la capitale où nous avons procédé aux soins habituels  (dentiste pour Anne-Marie et 

coiffeur) et coiffeur pour moi. Déjeuner avec Xavier, qui nous tient au courant des entretiens concernant 

Optigestion. Pour la bourse il compte beaucoup sur Proximania. Pendant ce temps Fabienne s'occupe 

activement de leur emménagement au numéro un de la rue de Longchamp. Marine revient le 2 mai et nous 

dinerons avec elle le 13. 

Le vendredi 24 nous rentrons juste à temps pour assister au 80e anniversaire du Rotary  dans les salons de 

l'hôtel de ville. Nombreuse assistance. Lors des divertissements mon histoire de whisky est unanimement 

appréciée. Malgré ses hésitations personnelles la coiffure d'Anne-Marie reçoit des éloges. 

Les nouvelles d'Éric et de sa famille sont bonnes. Il rentre aujourd'hui. 

Nous déjeunons chez les LEFAS.,qui habitent un appartement sympathique au 64 de la rue Poincaré.. Nous y 

retrouvons nos  amis Cuerrier de Dumas et Vieillecessay. Échange intéressant notamment sur la situation au 

Liban 

 

26 avril  

Régis Lefas a l'intention de faire revivre le théâtre des marionnettes du père Brandicourt au domaine de 

l’Asnée. Anne-Marie lui donne les documents dont nous disposons et teléphone même à Monsieur Person , 

qui lui donne de précieux renseignements concernant la localisation des marionnettes (Jeanne Jugan en 

Bretagne et les autres chez  un docteur dans la Meuse) et l'existence de casettes VHS sur ses différents 

spectacles. 

 

27 avril 

arrivée de Colette Ghiette  qui raconte sa vie  en Belgique (et notamment ses démêlés avec sa cousine 

Geneviève). Nous l’emmenons visiter le jardin botanique du Montet, qui est superbe. Et déjeunons au 

restaurant Müller avec Michel et Yseult le 2 mai. 

 

30 avril 

Anne-Marie joue au golf avec Marie-Hélène et nous déjeunons tous les quatre au restaurant. 

 

2 mai 

bonne nouvelle de Christine en Corrèze et d'Éric dans le Morvan avec sa femme et ses enfants. 

Nous espérons que Marine arrivera sans encombre aujourd'hui à Paris malgré les obstacles liés à l'épidémie de 

grippe porcine. 

 

3 mai 

dîner chez les Poussot avec Jean Gouvy  et les Michel. 

 

7 mai 

Xavier et Erick viennent déjeuner. Nous  évoquons les problèmes actuels : gestion du patrimoine satisfaisante 

malgré la crise (plus 2,5%), perspective fiscale, solutions pour l'avenir d'Optigestion (nous devons nous 

préparer à amputer notre pleine propriété pour permettre à nos fils d'accéder à 30 % du capital de la future 

structure). 



 

Du 9 au 11 mai 

nous prenons le TGV pour Marseille. Malgré l’arnaque d'un chauffeur de taxi, nous arrivons chez Étienne  et 

Fanchette au Prado Parc. Nous trouvons Étienne amaigri (67 kilos) mais cependant en meilleure forme que 

nous l'imaginions après les nombreuses interventions chirurgicales qu'il a dû subir récemment. Nous admirons 

leur appartement complètement rénové à la suite de l'incendie. Déjeuner sympathique avec Thierry. Nous 

faisons une marche jusqu'au parc Borelli et Étienne se comporte bien. Le lendemain dimanche je vais avec 

Étienne et Fanchette entendre la messe de 17 heures à Notre-Dame de la Garde, pendant qu'Anne-Marie se 

repose. Nous allons chez Bruno et Bettina, qui occupent une propriété impressionnante, dont ils ont fait un 

véritable musée. Tous ensemble avec Thierry nous allons à Géménos, à mi-chemin de Toulon et de Marseille 

dans un restaurant où nous rejoignent Louis-Claude et Anne Chailleux.. C'est un grand bonheur de nous 

retrouver avec Étienne, Fanchette et tous leurs enfants. Au dessert je leur fais la surprise de leur raconter « 

comment devenir un buveur d'eau » ! Étienne, qui conduit toujours très bien, nous ramène à Marseille. Le 

lundi matin nous reprenons le TGV et avons le temps d'admirer la nouvelle gare de Marseille Saint-Charles et 

notamment une rangée d'arbres verts du plus bel effet ! 

 

12 mai 

Anne-Marie est reçue en urgence par Jean-François Masson... Qui lui fait compliment sur son état et lui 

prescrit tout un ensemble de soins ! 

Nous voyons avec plaisir le film « Coco avant Chanel » dont l'interprétation par Audrey Tautou est tout à fait 

remarquable. 

 

13 mai 

je me préoccupe de trouver un moyen de réinstaller la télévision dans notre chambre, l'antenne ayant été 

supprimée. 

Le soir nous pendons la crémaillère dans le nouvel appartement de Xavier et Fabienne. L'arrivée de Marine 

est particulièrement appréciée. Elle donne ses impressions sur son travail à Montréal et s'apprête à partir pour 

deux mois au Pérou dans une mission humanitaire. L'appartement des Xavier est impressionnant par la 

hauteur des plafonds, par les vues superbes sur la tour Eiffel et la place d'Iéna, l'installation est déjà très 

avancée. La tonalité grise généralisée nous paraît un peu morose. Bien sûr ils devront s'habituer au bruit 

incessant du trafic automobile. Dîner sympathique avec Éric et Justine avec lesquels nous descendons à pied  

l'avenue Georges  Washington jusqu'à la place de l'Alma où nous prenons un taxi 

 

 

16 mai 

j'ai la surprise de découvrir au courrier une lettre « le Président de la République » qui m'apprend sa décision 

de me promouvoir au grade de commandeur dans l'ordre national du mérite par un décret qui sera publié 

dans les prochains jours au journal officiel. Il ajoute « cette prestigieuse distinction, que j'ai tenu à vous 

décerner sur la réserve présidentielle, récompense votre engagement fidèle au service de la France. Elle vient 

couronner votre dévouement et votre brillant parcours. Aussi, je suis très heureux de vous adresser à cette 

occasion mes félicitations les plus vives et les plus sincères » signé Nicolas Sarkozy. Il est évident que la 

ténacité et l'insistance renouvelée par Édouard Courtial a fini par aboutir à une décision, à laquelle  je ne 

croyait plus !. Je remercie ce dernier avec chaleur. 

Le même jour nous téléphonons à nos deux petites filles Anouchka et Lola pour leur souhaiter un heureux 

anniversaire (onze ans et neuf ans). 

. Nous partons en voiture pour GORZE, au sud de Metz, où nous participons avec les Rotary de Nancy et de 

Verviers à un week-end de découverte de la commune et de marche en forêt. 

L'ambiance est excellente. Mon histoire de jésuites et de franciscains a été appréciée. 

 

19 mai 

Anne-Marie participe à une journée Sève et à une vente de bijoux au profit de la solidarité Franco- libanaise 

chez Vivette Guerrier de Dumas. 

Pour ma part je fais une partie de golf assez favorable (27 -- 15 -- 0) avec André et Jean. Paul est 

malheureusement arrêté pour quelques semaines en raison d'une fissure du tibia. 



 

20 mai 

neuf trous au golf avec Anne-Marie et Marie Hélène suivi d'un déjeuner au clubhouse, offert par Pierre. Anne-

Marie a fait quelques très beaux coups et Marie-Hélène est en progrès. 

 

21 mai 

Ascension. J'assiste en plein air à la messe de Sainte-Anne célébrée dans le quartier de Beauregard. Anne-

Marie a consacré toute sa matinée à préparer un excellent déjeuner avec Jean et Nicole Vadot et Roland et 

Tulla Gabriel-Robez . Ambiance sympathique avec de nombreuses références au passé de chacun. 

 

22 mai 

nous partons avec les vélos pour LAMATH, où Anne-Marie retrouve ses souvenirs de huit à 10 ans ! Depuis 

le cimetière nous longeons la Mortagne en direction de Gerbéviller et, après avoir fait un pique-nique au coin 

d'un bois, nous rejoignons notre point de départ après avoir parcouru 12 km. Nous nous dirigeons ensuite 

vers le château d’ADOMENIL, (Relais et Châteaux) . Nous logeons dans l'une des 14 chambres, un duplex, et 

nous nous reposons dans le parc par un temps superbe. Le dîner gastronomique est lent (2 heures !) Mais très 

apprécié car la cuisine est extrêmement raffinée. La présentation des plats par les hôtesses est remarquable : 

fois gras poëlé, filets de rouget, glace framboise, le tout entrecoupé de petites  dégustations...et arrosé de 

Ruinart Brut Rosé. 

Après une excellente nuit,  nous sommes dans la piscine à neuf heures du matin et nous quittons cet eldorado 

vers 10 h 30, après avoir félicité la patronne et son équipe. Nous regagnons à l'est de Lunéville le bois de 

Mondon, où nous avions fait 18 km 500 en avril 1997. Depuis lors la tempête de décembre 1999 a 

complètement ravagé cette forêt, que nous ne reconnaissons plus. Nous faisons 12 km, dans la plus grande 

partie sur chemin non goudronné mais nous faisons heureusement une longue pause le long du Grand Etang, 

dans lequel nous nous baignons avec délice. Après notre pique-nique, la venue de promeneurs et de cyclistes 

nous incite à regagner notre voiture après avoir parcouru à nouveau 12 km. 

Retour sans histoire au Consulat où nous attendons que Catherine vienne nous prendre pour  assister à la 

chorale internationale (1500 choristes) sur la place Stanislas. Nous avons bénéficié d'un temps très agréable et 

ensoleillé. Nous espérons qu'il continuera ce soir. 

 

25 mai 

Michel annonce au Rotary ma promotion ONM 

 

26 mai 

Après une journée de golf, nous participons chez les J.Vadot (à cause de la pluie) à une réception « entre 

voisins », qui réunit la plupart des co-propriétaires… les organisateurs Santi sont très sympathiques. 

 

27 mai 

Les analyses d’AM sont préoccupantes : cholestérol, acide urique, triglicérides…Nous doutons des traitements 

du Dr Masson ?  

Les nouvelles de Marie-Laetitia sont elles alarmantes. Elle serait, à 26 ans atteinte d’une sclérose en 

plaques…Sa voix et sa vue seraient toutefois rétablies…quelle épreuve pour jacques et claire ! 

 

28 mai  

Anniversaire de Myriam. Nous espérons que sa mère, à la clinique de Garches, le lui souhaitera ; 

 

29 mai 

Mon anniversaire ! 

Très belle lettre de Christine 

Roland Garros : déjeuner au stand CORA avec Philippe (en assez bonne forme) Elisabeth, Michel (sans 

Yseult)l’ancien Ambassadeur de Belgique et sa femme et Eric Bardinet (Brigitte souffrante)…Isabelle reçoit les 

invités. Une bougie sur le gâteau dessert…Match Oanna C/ Rodriguez, Chilien, qui l’emporte. Au retour, je 

perds mon téléphone portable vraisemblablement dans la voiture de liaison  …Il ne sera pas retrouvé !!! 

 



30 mai 

Dimanche de Pentecôte 

Messe à St Gervais, Ballade St Louis et bords de Seine…TV Rolland Garros Nadal battu par un suédois 

inconnu… 

 

1
er

 juin 

A la Lauriane avec Christine..Magnifique parc, roses, poules, chiens…Les Eric. Les 4 filles s’en donnent à 

cœur joie…Laurent, qui dépense beaucoup,fait de bons investissements…Les arbres sont superbes…Excellent 

déjeuner sur la terrasse…Retour avec Eric et Justine 

Nous apprenons avec consternation la catastrophe aérienne du vol 447 d’Air France Rio de Janeiro – Paris, 

qui a disparu au milieu de l’Atlantique pour des raisons inconnues…Un très fort orage ? 228 disparus dont 16 

membres d’équipage L’avion un A330 un des plus sûrs sur le marché. 

 

3 juin 

Anne-Marie passe toute la journée à une réunion  SEVE. Je passe ma matinée a tenter de résoudre mes 

problèmes Internet, téléphone, télévision qui dépendent de S F. R.. Ma consultation chez le docteur Fischer, 

mon cardiologue, confirme l'amélioration de ma situation. Il conserve le même médicament durant six mois et 

me recommande de faire toujours beaucoup d'exercices. 

Nous recevons Xavier en fin de journée et lui faisons part de nos inquiétudes concernant les conséquences du 

prêt sans intérêt que nous lui avons consenti à la fin de l'année 2007. Par ailleurs nous lui indiquons que  

compte tenu du transfert envisagé du reste de l’indivision, nous souhaiterions saisir l'occasion pour liquider ce 

prêt ; Xavier accepte de proposer un avenant concernant le taux d'intérêt et la durée du prêt mais il est 

manifestement beaucoup plus réticent pour le remboursement immédiat de cette dette. Affaire à suivre. 

 

4 juin 

Anne-Marie va suivre un traitement chez Mme Stella Parlente, recommandée par le Dr Masson. Ce traitement 

lui apporte un certain soulagement 

De ce fait elle ne peut m'accompagner au déjeuner de l'amicale des préfets qui a lieu au palais du 

Luxembourg. Nous sommes une quarantaine et Alain Ohrel signale ma récente promotion à la dignité de 

commandeur de l'ordre national du mérite. Conversation sympathique avec le ménage Orsetti e et  Abadie.   

 

5 juin 

Après déjeuner avec mes fils nous allons à la Fondation de France où nous mettons au point avec Myriam 

Seib la préparation de notre heure future programme triennal 2010 -- 2012. Xavier s'occupera de mettre au 

point les documents nécessaires. 

 

6 juin 

aujourd'hui a lieu au Normandy Hôtel, 7 rue de l'échelle,  les assemblées ordinaires et extraordinaires de la 

SCI de la porte Saint-Honoré. Excellente préparation par Paul Daniel. Les nouveaux statuts sont approuvés à 

l'unanimité ainsi que la désignation d'une commission consultative comprenant les trois jeunes de chaque 

branche familiale : Éric pour la branche Pierre, Pierre pour la branche André, Bertrand pour la branche 

Henri. Nous sommes une quarantaine avec les pièces rapportées et les conjoints. Un déjeuner permet aux uns 

et aux autres de se retrouver, notamment les Dardel, Marion et son mari, etc. nous passons du stade artisanal à 

celui d'une société bien organisée et bien gérée avec le concours d'un gérant, d'un expert-comptable et d'un 

avocat fiscaliste. 

Nous sommes ensuite reçus à la Sorbonne par notre cousin Patrick qui nous fait visiter ces bâtiments 

impressionnants (la chapelle en restauration datant de Richelieu et le reste des constructions datant de Jules 

Ferry.) Après la vue de des amphithéâtres nous découvrons au premier étage les appartements officiels du 

Recteur qui sont somptueux et notamment garnis de meubles très anciens dont le secrétaire de Richelieu . 

 

7 juin 

les élections européennes avec une abstention de 60 % apportent cependant de grandes satisfactions dans la 

mesure où l’UMP remportent 29 sièges contre 14 alors que le PS n'en a que 14 contre 31. Europe écologie 



arrive au niveau du PS avec 14 sièges. Quant au Medem de François Bayrou, il mord la poussière avec six 

sièges... 

Le même jour Roger Federrer remporte le tournoi de Roland-Garros 

 

8 juin 

ce soir Éric a pu accueillir à France-défis Valéry Pécresse, Ministre de l'enseignement supérieur, qui est arrivée 

avec retard mais est restée durant une heure et demie. C'est un succès et un encouragement pour notre fils 

 

les nouvelles pour la santé de Marie Laetitia sont inquiétantes. Jacques doit la conduire à à la Pitié Salpêtrière 

où elle est en traitement. 

 

9 juin 

Odile Messer, nous apporte deux DVD , enregistrement des liturgies des 9 et 10 mai au Bec Hellouin des 

choristes de Cantorbéry , à l'occasion de la restauration de l'orgue.. Ce présent nous est offert par Sœur 

Hugues M Dufourcq, du Monastère Ste Françoise en reconnaissance de notre participation. 

 

12 – 13 juin 

je nous profitons d'un temps clément pour partir en en vélo dans la vallée du Madon. Nous partons 

d'Avrainville dans les Vosges (je m'étais trompé et j'avais réservé un gîte à Avrainville très de Toul en Meurthe-

et-Moselle) et nous allons jusqu'à Xirocourt soit 10 km. Nous trouvons un hébergement au Gite du Moulin, 

dans le propriétaire est Pascal Vincen t, un ancien informaticien reconverti dans l'hôtellerie (06 77 85 66 58). 

Nous mangeons des moules frites le soir à l'auberge du grillon. 

Le lendemain nous reprenons le chemin en sens inverse et nous allons jusqu'à Pont sur Madon. À la suite 

d'un effort excessif dans la montée d'une côte je ressens une sorte d'étourdissement qui me fait chuter de mon 

vélo heureusement sans gravité. (Le Dr Fisher, consulté pense que j'ai été victime d'un moment d'hypotension) 

je fais encore 3 km en vélo et je conduis la voiture pour rentrer sans encombre à Nancy. 

 

14 juin 

réception à Lay Saint Christophe chez Laure Barthélemy, au nous retrouvons de nombreux nancéiens (Sève, 

Rotary etc.) 

 

16 juin 

dîner chez Jacqueline Poussot avec les Claude Chardot et les Philippe Breard. Intéressant historique par le 

premier sur la création du centre anticancéreux Alexis Vautrin. Jacqueline voulait nous remercier de lui avoir 

souhaité leurs noces d'orchidées (55 ans de mariage) par l'envoi de ces superbes fleurs. 

 

17 juin 

par un temps superbe nous jouons au golf avec Anne-Marie et Jean et Jacqueline Lecorvaisier. 

Nous préparons notre départ pour Noirmoutier et pour Crans-sur- Sierre. 

Anne-Marie doit faire demain un exposé sur le mouvement  Sève devant une quarantaine de membres chez 

Marilou. 

 

18 juin 

Sympathique dîner chez Jo et AM Delestre avec les Claude Chardot… 

 

20 juin au 30 juin 

Noirmoutier pour la troisième année consécutive. Excellent accueil à l’Hôtel des Prateaux. AM se baigne 

surtout à l’Anse Rouge. Périple en vélo jusque Claire et retour à  Noirmoutier er surtout , le 24/06 les Marais 

Salants, Port Morin et 4 klm très éprouvants dans le sable avec un arrêt mémorable à La Roulière à l’abri d’un 

pin. Retour de La Herbaudière par une piste cyclable très appréciée. 

Arrivée de Christine venant de  Cap Breton, elle souffre de l’estomac, effet psychologique de la situation très 

lourde dans laquelle elle se trouve avec son excès d’immobilier. Elle a des attentions pour ses parents et prend 

plaisir à la visite de l’Aquarium, très bien pourvu en poissons de toutes sortes. Remarquable prestation des 

otaries. AM pense venir l’an prochain un peu plus longtemps. 



 

2 juillet 

AM chez Michel Lemoine, nutritioniste, qui lui prescrit un régime assez sévère pour son foie 

 

3 juillet 

AM soin intestinal chez Mme Sorriente pour la seconde fois. 

Dîner le même soir chez Eric et Justine avec Chantal, Christine, Marine et Adrien. On apprécie les terrasses et 

la conversation de Marine sur son séjour au Pérou 

 

4 – 5 Juillet 

Chez Chantal avec piscine à 28°, Barbecue Antoine Courtecuisse et sa fille Margaux. Ambiance très 

sympathique. Chantal est bien. 

 

6 juillet 

A l’initiative d’AM nous assistons au Chatelet au spectacle de l’ Alvin Ailey Dance Theater. Directrice, depuis 

la mort du Créateur Ailey,Judith Jamison, monumentale danseuse ,   au programme Hymn et surtout 

« Révélations »(1960) Negro spiritual endiablés….Enorme succès…danseurs et danseuses à la souplesse de 

grands fauves…impressionnants. 

 

10 juillet 

Depuis crans nous allons à St Maurice pour la réunion au Monastère. Accueillis par Mgr Rodhuit et les SEVE 

de Suisse : Marie-Madeleine Rosalès, Marie-Rose Michaeli, Mary Würtz…Entretien sur St Paul, 

visite…déjeuner à Martigny et Musée Giannada : peintures du Musée Poutchine de Moscou. Superbes 

impressionnistes (que nous revoyons avec plaisir) 

 

19 juillet 

Après huit jours les Xavier, Fabienne, Marine nous quittent après un séjour très sympathique, qui nous a 

permis d’échanger sur de nombreux sujets. Xavier a pu jouer au golf en bénéficiant de son récent stage à 

Ibarritz (changement de grip) Fab. et Marine ont fait beaucoup de fitness AM a fait face en dépit de son 

régime, qui la fatigue un peu mais qui lui fait de l’effet (71 kg) 

 

20 juillet 

Nous avons eu hier le passage d’ Isabelle « de Paul !) avec son fils Théodore et son amie Chris . Emotion de 

se revoir après tant d’années…Comme Théodore s’est trompé sur la date de rentrée au Collège Hôtelier des 

Roches à Bluche, nous allons l’héberger jusqu’à la fin de la semaine. Nous reverrons sa mère à Paris. 

 

21 juilet 

Première leçon de golf d’Anouchka et Lola avec Bernard Cordonnier. Elles sont douées 

 

22 juillet 

Ballade avec les Boisson, Justine et ses filles de Vermala jusque Plumachit malgré un temps orageux. 

Heureusement nous évitons la pluie, qui tombe abondamment lorsque nous sommes au restaurant, qui est 

débordé par l’affluence des touristes trempés 

Je reçois un fil de Sophie m’annonçant que le chalet de son Père a été cambriolé et me demandant 

d’intervenir auprès de la Police pour un constat nécessaire pour les assurances…Finalement nous allons 

recevoir la femme de ménage (non déclarée !!) pour faire le point des dégats . Gérard Bonvin, que nous avons 

vu à l’Agence Barras à téléphoné à Mr Fontannaz, Chef de la Police Cantonale pour l’informer. Ce dernier 

nous emmènera au Chalet pour faire le constat. 

Pour tout arranger, Théodore souffre d’une forte angine. Il a du consulter un Médecin le Dr Lefort de 

Montana.Sera-t-il rétabli pour se présenter samedi à l’Ecole de Bluche ??? 

 

AM attend toujours le repos réparateur et solitaire auquel nous aspirons….. 

 

23 Juillet 



Mme Savka (femme de ménage originaire de Bosnie) nous énumère les éléments du cambriolage, qui est 

considérable : TV, DVD, canapés, duvet, draps, serviette, tout le matériel de cuisine, les assiettes, les skis, 

planches, moquettes….un vrai déménagement, qui a dû nécessiter un camion !!!! 

Je me rends avec elle au Chalet des Reines, où nous sommes rejoints par une adjointe Gendarme du Chef de 

Police Cantonal (qui est parti en vacance ce matin !!) Après visite des lieux (à laquelle je ne participe pas) 

l’adjointe reviendra l’après-midi avec les spécialistes des empreintes. Mme Savka nous tiendra au courant  

 

. 24 juillet 

Mme Savka TRIPUNOVIC vient rendre compte de la journée d’hier, où elle a passé trois heures avec la 

police. Témoignage des voisins , qui ont vu lundi soir deux voitures et un camion près du Chalet. 

 Je téléphone à Sophie, qui me passe son père….Je le dissuade de venir  avant quelques jours 

 

25 juillet 

Philippe arrive avec l’avion. Ils ont pu joindre Erewin MILLIUS, l’inspecteur de la Sureté de Sion, qui les 

auorise à entrer dans le Chalet à l’exception de l’ascenseur, dt les empreintes n’ont pas été relevées. Louis 

vient nous chercher. AM monte sa tarte aux pommes. Philippe, très calme fait un puzzle…Prenons le 

thé…Apparition de France. Ils vont repartir pour la Corse 

Théodore rentre à l’Ecole Hôtelière de Bluche 

 

28 juillet 

Après violent orage d’hier, nous partons avec les Eric pour Plans Mayens – Marolires – Courtensey – Violettes 

Arrivée des Laurent ce soir. 

 

29 juillet   

Nicklaus avec  Eric. Nous jouons avec DUPASQUIER. Grands progrès d’Eric grâce à Bernard Cordonnier. 

La Moubra à onze !! 

 

31 juillet 

Départ des Eric….sans le chat, non admis dans l’avion d’Easyjet !!! La babysitter sera détournée par Genève, 

oû Mathilde conduira Mr Eclair (coût 500 CHF !)…puis six heures jusque St Tropez… 

Je joue avec Amédé DUC et Prosper BAGNOUD…ambiance sympathique. 

 

1
er

 Août 

Cave du Sex – Tsitoret – Auberge de la Tièche – retour cave du Sex. Les enfants se baignent dans le Biss… 

Le soir Laurent (qui remplace sa mère) et moi assistons au feu d’artifice depuis chez les Boisson. Qui 

racontent leur vie… 

 

5  août 

Annonce dramatique du décès en montagne de Tigrane TAULE suite à une chute de dix mêtres. Il était avec 

son père Antonio, un guide et son coach….Il serait mort, dans les bras de son père,  dans l’hélico, qui le 

transportait à Berne. Quelle épreuve pour ce dernier après la mort accidentelle de sa femme ! Laurent va 

accueillir Djamila à l’aéroport de Sion. 

 

6 août 

Sympathique partie de golf avec Amédée et son épouse sur le Nicklaus. AM, qui a bien joué, se trouve très 

fatiguée…Personnellement j’ai joué 16 en Stabelford. 

 

10 août 

Messe d’obsèques de Tigrane TAULE – NEY à la Chapelle de Crans. assistance recueillie, chorale, homélie 

du Curé avec un tableau d’Antony représentant son fils Tigrane, agé de dix ans, dans une immense pièce très 

sombre avec une raie de lumière…Grande photo de Tigrane sur le cercueil. Laurent a dû partir et Diane se 

trouve là avec ses trois enfants, qui assistent pour la première fois à une messe d’enterrement….Diane va au 

cimetière de Lens avec Fanny. Marie et Charles viennent aux Grands Prés. 

 



12 Août 

Départ de Diane et de ses enfants, satisfaits de leur séjour,  

 

13 Août 

Compétition séniors à Vuissens en Bus. Terrain encor en partie agricole. Ambiance sympa. Toujours 1
er

 en 

âge et dernier en score !!! 

 

14 Août 

Passage de Philippe avec Paquita a/s du cambriolage. Ils déjeunent aux Grands Prés avec Catherine venant de 

Nancy !  

 

15 Août 

Fête de Crans . Messe en plein air. Théodore… 

 

16 Août 

Les Violettes avec Cath et Théodore. Arrivée de Chantal venant de MdM, exténuée par la chaleur qu’elle a 

subi …. 

 

18 Août 

Foyer Vacances de SEVE à la Maison N-D . AM se révèle une brillante introductrice. Elle a réussi à faire 

venir de Lausanne le Pasteur Béchollet et son épouse. Anne Siegwalt et Catherine participent ainsi que les 

Torrent. Chantal est là. Déjeuner. 

Je dois assister seul à l’AG des GP 

Cath repart pour Annecy heureuse de son séjour avec son petit-fils Théodore, qui est à Bluche. 

 

19 Août 

Arrivée d’Antoine Courtecuisse, qui nous apporte le souvenir de ses parents et nous donne de précieuses 

leçons d’ordinateur 

20 Août 

Les séniors à Bonmont avec les partenaires de Boissel. Je joue avec Willy Zurcher et Patrick Jutigny….(49 ème 

sur 53 en net !!) 

Opération dentaire de Myriam à Pau (4 dents de sagesse !) Ses souffrances traumatiseront sa mère, qui n’est 

pas très bien. 

 

24 Août 

Arrivée de Victor en bonne forme … 

Concert symphonique de clôture du Festival de Musique de Sion avec Jean BONVIN (éprouvé par le décès 

subit de sa fille de 42 ans) Chun-Wen Huang, 1
er

 prix du concours 2009 de violon, interprète le Concerto en 

ré majeur op.77 de Johannes Brahms avec l’orchestre symphonique hongrois de Budafok, direction Gabor 

Hollerung.  

 

25 Août 

Et de Christine venant de la Moutte 

 

26 Août 

Départ de Chantal en petite forme, taxi Genève et avion…Mathieu nous appelle. Jean-François, le taxi n’a pas 

trouvé Chantal à Roissy….Durant deux heures, nous allons nous inquiter, appelant Air France, la Police de 

Genève….Jusqu’à mon appel à Noisy, où Conception m’annonce que Chantal vient d’arriver (après 1heure 

d’attente de J-F et recours à un autre taxi, qui a mis deux heures pour l’amener à Noisy !!!! 

 

27 Août 

Golf avec Victor, qui a un excellent swing et qui se comporte en bon compagnon. Ces quelques jours nous 

permettent de le découvrir et réciproquement 

 



2 septembre 

Xavier joue le Gold Pro-AM, auquel nous avons réussi à le faire inscrire par Christian Barras (coût : 4.000 

CHF). Il a la chance de jouer avec Bradley DREDGE, Pro du Pays de Galles, 36 ans, déjà vainqueur de 

l’Open de Crans en 2006…les partenaires sont Kurt Thomann (11,4) et François Winckler (20,8). Ils seront 

13 ème sur 52 équipes  avec 61 net et -10. Xavier a bien joué au retour mais a manqué des occasions à l’aller 

(Il était arrivé à 23h la veille !!) 

 

Du 3 au 6 septembre, l’Open a lieu , sous la pluie les deux premiers jours et par beau temps ensuite…Bradley 

DREDGE est brillamment second derrière Alexander NOREN , Suédois. 

 

Le 6/09, à l’initiative d’Eric nous suivons le parcours du Nicklaus avec Bernard Cordonnier. Mathieu, qui a pu 

se libérer 5 jours est avec nous. C’est un garçon très responsable et tout a fait agréable dans son 

comportement. Nous apprécions beaucoup son séjour parmi nous. 

  

7 septembre 

AM décide de prolonger nos vacances jusqu’au 17/09 car le temps est vraiment superbe 

 

8 septembre 

Par hasard je fais la connaissance d’un Pro allemand, qui exerce près de Berne. 32 ans, très sympa. Il ne parle 

qu’allemand et je profite de ses conseils du 2 au 8 de Ballesteros. 

 

Le 9 septembre, Eric a 48 ans….Belle ballade au lac de Miriouse avec AM, qui se baigne. Christine se 

passionne pour le golf 

17 septembre 

Nous quittons Crans avec Christine. Avons eu un contact téléphonique avec Carmen, car Gérard, très pris des 

poumons ne peut pas sortir et ne peut de ce fait nous voir !!!! 

 

18 septembre 

Chantal nous apprend la venue d’Olivier et de Fumi le 12 novembre. Nous sommes conviés les 14 et 15 

novembre à Noisy…Ils doivent rester quelques jours…Si Fumi était enceinte, ils ne viendraient pas sur le 

Ponant !!! Quelle heureuse nouvelle que ce voyage décidé par Olivier ! 

Dans l’euphorie de cette annonce, AM retrouve sa bague en rubis (dans un sac de soirée, où elle dormait 

depuis quelques mois !!!). 

Un mail de Laurent nous apprend que Jacques BZ les recevra le 11 octobre à 17 h pour visionner le DVD sur 

« Clairesurprise », dont Laurent a pris l’heureuse initiative… 

 

24 septembre 

A Bouxières, Cath en forme difficile nous reçoit avec Titou,qui nous fait visiter les travaux considérables 

réalisés dans la maison voisine. Elle va s’y installer avec Laurent, son compagnon. La naissance est prévue 

pour le 18 novembre !! Deux mauvaises nouvelles annoncées par Cath : décés suite cancer du cerveau de 

GORGEL, notre sympathique architecte de Cora, à qui nous devons notre bel appartement de Na ncy et …le 

divorce de Véronique….La dernière de ses enfants, qui avait une vie « normale » !!! 

 

25 septembre 

Dîner chez Jacqueline avec les SUDRE …beaucoup parlé de leurs pélerinages à Lourdes, où ils se dévouent  

sans compter. 

 

26 septembre 

Visites de la Meuse avec les amis du Musée. Autour de LIGIER – RICHIER St Mihiel, Egl. St Michel : 

Défaillance de la Vierge ; Egl. St Etienne : Mise au Tombheau. 

Etain Egl. Paroissiale : Piéta ; Déjeuner à La Sirène. Parlé avec Bernard PRUDHOMME , Conservateur 

Adjoint des Antiq. Et Objets d’Art dela  Meuse, très disert, compétent, humour et un peu provocateur !!! 

Hattonchatel : Rétable de 1523 ;Bar-le-Duc : Egl. St Etienne : Squelette, Le Christ et les deux larrons ; Musée 

Barrois  



 

3 octobre 

A déjeuner Pierre de Lavigerie et Christiane Bertrand. Cette dernière est très affectée  par le départ de son 

mari. 

Au lycée Henri Poincaré j'assiste à la conférence de Patrick Gérard à l'occasion de l'assemblée annuelle des 

anciens élèves. Quelques contacts sympathiques dont l'ancien directeur du centre d'études politiques de Nancy 

qui se souvient de Eric et de Laurent 

 

4 octobre 

ballade en vélo avec Anne-Marie sur les bords de la Moselle. 

 

5 octobre 

dîner du gouverneur de notre Rotary 

 

6 octobre 

je joue la compétition du marché avec le Dr J. F. canard et Daniel flagelle et je suis 19e en Net sur 27 

9 octobre 

consultation chez le docteur Chenal, ophtalmo ,qui, après examen m'indique qu'il n'est pas nécessaire de 

changer mes lunettes mais que par contre il faudra penser à une future opération de la cataracte car mon 

acuité visuelle de l'oeil droit est passée de 10 à 8 % et l'oeil gauche à 6 % il est convenu de le revoir dans un an  

aujourd'hui Chantal a été opérée à une clinique de Marly la ville d'un  kyste dans le cou. L'intervention semble 

s'être bien passée mais notre chère fille est toujours aux prises avec une intervention chirurgicale, la prochaine 

étant peut-être un relèvement des organes.. 

 

10 octobre 

Compétition Jean LESURE à Aingeray, Rotariens de Nancy contre Mannheim. Nancy l’a emporté par 

27contre 26,6 !!!Pour ma part agréable partie avec deux allemandes (dt l’une Mme Bauer a été 1
ère

 des 

allemandes) et Bruno Vernin 

 

11 octobre 

Chez Jacques et Claire avec Laurent et Diane pour voir le DVD de « Claire’s Surprise » d’il ya a …..20 ans 

restauré par Laurent ! Clément et Damien sont là. On parle de Marie-Laetitia, qui n’a pu venir n’étant pas 

bien. 

 

12 octobre 

Optigestion- Réunion avec les garçons. Mauv aise nouvelle pour Proximania, dont on attendait 

beaucoup….Les investissements de xavier se révèlent décevants et surtout beaucoup trop importants…Ils 

représentent 16% du patrimoine général….De plus Xavier voudrait que G1 cède à G2 pour 1 M€  de bons 

titres contre 1M€ de Proximania au prix fort (52,80), quitte à faire des moinsvalues si le titre baisse. 

Après réflexion nous refusons cette opération, dans la perspective où nous nous trouvons de verser 1M€ pour 

le second prêt alimentaire (2010 – 2011) et la même somme pour permettre à nos gérants d’améliorer leur 

majorité dans Optigestion. Finalement cette opération ne pouvait se faire le cours de Proximania étant bloqué 

depuis des mois. 

 

14 octobre 

Nos 59 ans de mariage (Noces de Vison) 

Dr Masson et Dr Fischer pour moi…Ce dernier accepte de réduire mon E-Forge pour un Nisis durant un 

mois… 

Le soir nous assistons au Théatre du Ranelagh au « Neveu de Rameau »…qu’AM apprécie…Moi moins, en 

raison des hurlements des acteurs…Ce spectacle bien enlevé ne ressemble pas au même joué il y a …trente ans 

par Jean-Louis Barreault !!! 

 

16 – 17 octobre 



Chez Laurent et Diane à la Lauriane…Froid, car le chauffage n’est pas rétabli et on use de radiateurs 

électriques…Les enfants ont fait des progrès dans leur comportement…le fils de jeannette Pierson-Madelin 

convié par AM vient voir nos enfants. Homme de cheval passionné, qui pourrait être une relation 

sympathique pour eux. 

 

18 octobre 

A déjeuner impromptu Chantal, Myriam et sa copine Caroline viennent rejoindre Adrien, invité en l’absence 

de ses parents au Canada.J’emmène Adrien au Chatelet pour voir « La flute enchantée » de Mozart 

interprétée par une troupe noire avec Xylophones, tambours et danses…Malgré le rytme intense, Adrien(qui a 

dû se coucher tard !) pique un petit somme…Il apprécie cependant le spectacle. 

19 octobre 

AM reçoit Marie-Laure et Mijo à déjeuner. Elles partent avec Pédro au Cénacle de Versailles , où elles restent 

jusqu’au lendemain. AM rentre avec Bernadette Godard, qui découvre notre appartement. Elle se plait dans 

un Foyer-Résidence pour veuves d’Officiers et est entourée par ses 7 enfants dont deux fois des jumeaux !!! 

Xavier, de retour de Montréal, est d’accord pour un Comité d’investissement composé de ses parents et de ses 

frères et sœurs + un tiers qualifié, afin d’éviter pour l’avenir des placements décidés par lui seul avec des 

conséquences souvent facheuses…(Traqueur, Safwood, Proximania, Télévista , etc…) 

 

27 octobre 

le groupe de travail assiste à l'église ND de Bonsecours à la remise d'un prix décerné au niveau national par les 

Rubans du Patrimoine. La restauration de cet édifice est en tous points remarquable elle constitue le pendant 

de la place Stanislas. Le mérite en revient à Pierre Yves Caillault, architecte en chef des monuments 

historiques, à André Rossinot maire de Nancy et à Denis Grandjean son adjoint. La Pologne a participé à cette 

restauration 

 

du 30 octobre au 4 novembre 

nous sommes reçus au Cap Benat par nos enfants Xavier et Fabienne. Malgré un temps médiocre nous 

pouvons aller en bateau à Port-Cros en compagnie d'Adrien et de Victor. Excellent déjeuner (fritures et 

rougets grillés) à l’anse du Cap. Nous ne pouvons nous empêcher de penser au décès de notre ami Charles 

Laprévote et nous allons jusqu'au Manoir d’Hélène où nous avons logé il y a près de 50 ans 

nous ne pouvons jouer au golf en raison de la pluie mais nous pouvons faire quelques ballades sympathiques. 

La maison peinte en chocolat est originale. Les aménagements réalisés sont impressionnants. Leur coût à du 

doubler le montant de l'achat initial ce qui explique l'endettement de notre ménage. Ce dernier devra dans 

l'avenir réduire sensiblement ce besoin de perfection maximale ! 

 

5 novembre 

nous recevant à déjeuner nos amis  Caujolle. Lucien est très fatigué et son moral s’en ressent. Ils ont été très 

touchés par l'accueil de tous leurs enfants et petits-enfants à Meudon pour le 90e anniversaire de Lucien  

 

7 novembre 

Nous sommes rentrés de Paris pour assister ce matin aux obsèques de Claude Coulais au Sacré-Coeur. 

Nombreuse assistance. Son époux est très courageuse. Elle confie à Anne-Marie que Claude est mort dans son 

lit, paisiblement, en la regardant. Un hommage sera également rendu lors de la réunion du Rotary le 9 

novembre. 

 

9 novembre 

Catherine annonce à Anne-Marie l'accouchement du fils de Marie Astrid qui a lieu dans l'après-midi. Il pèse 

trois kilos 500 

Anne-Marie assiste à un déjeuner de l’AFNI chez Mme Gaucher. Venant là rechercher je profite de la fin de 

cette sympathique réception 

 

12 novembre 

déjeuner des seniors matchos au golf. Anne-Marie n'apprécie pas 

Olivier et Fumi arrivent aujourd'hui  du Japon 



nous recevons ce soir la visite de Louis Bouriez qui vient dîner avec Catherine. 

15 novembre 

aujourd'hui Chantal réunit toute la famille (nous sommes 21) autour d'Olivier et de Fumi. Très bonne 

ambiance. Seule manque Marine, que sa mère appelle au téléphone à Montréal. Olivier parle de son activité 

au Seitaï…….. 

 

19 novembre 

Réunion du conseil de famille rue des barres avec présentation de M. Philippe Cartier, qui pourraient nous 

aider au comité d'investissement que nous allons mettre en place. 

À l'occasion de cette réunion, nos trois belles filles sont amenées à entendre la présentation de FG Invest . 

Nous les invitons Anne-Marie et moi-même à prendre conscience de la situation est de ramener les dépenses 

des ménages au niveau de leurs revenus. Je cite l'exemple de l'oncle Achille qui préconisait une économie de 5 

% de ses revenus. 

Déjeuner à la brasserie du pont Louis-Philippe 

 

20 novembre 

nous déjeunons avec les Caujolle à leur hôtel club de Neuilly. Ils ne sont pas en très bonne forme. Nous allons 

avec Chantal à l'espace Saint-Pierre où a lieu la kermesse de SEVE. 

 

21 novembre 

nous allons Chantal et moi au nouvel appartement de Xavier et Fabienne. Les  aménagements 

réalisés sont luxueux et zen !! 

23 novembre  

sur la demande de Catherine j'annonce au Rotary la naissance de son petit-fils Cosme Peretti-Charoy 

 

24 novembre 

Patou vient m'aider à enregistrer I-Tunes sur mon I-phone…….. Après blocage et dépannage par SFR, elle 

réussit l'opération. 

Dîner chez Pierre et Marie Hélène avec les Bastien Thierry et les Poussot ainsi que Christiane Bertrand 

 

25 novembre 

après golf à Aingeray nous allons à Bouxières aux dames pour découvrir le jeune Cosme âgé de 16 jours ! 

L'enfant a beaucoup de cheveux et paraît très vif. La situation demeure cependant compliquée pour l'avenir ! 

 

26 Novembre 

Déjeuner des Séniors à Aingeray. Confidences de Jean Heimendinger sur son état de santé. Il est très 

courageux. 

 

27 novembre 

Diner chez Jean et Marie-Paule CHATEAU avec les ménages ATTALAH, CHARDOT et Madame 

CAROLUS. Intéressantes conversations sur la médecine, les musulmans, la planète… 

 

28 novembre 

Nous recevons avec plaisir Louis, Céline et leurs trois charmantes filles (5ans 1/2 et deux jumelles de 4 ans). 

Beaucoup parlé des familles respectives….Confidence de Louis : Michel ne veut pas le voir seul !!! Il a déjeuné 

avec Pierre DLVG et cela s’est très bien passé.. 

 

29 novembre 

25 ème anniversaire de l’association de solidarité Franco-Libanaise à l’Asnée…Affluence et ambiance 

sympathique…Projet de voyage au Liban et Syrie du  15 au 28 mai 2010…AM est tentée, car c’est une partie 

des Chemins de St Paul et ce serait une découverte…. 

 

2 décembre 



nous recevons pour le coin du feu du Rotary les ménages Jean-Pierre MALLIE et Monique, Benoit 

GAUTIER et Constance et Françoise CAUWE. Au menu : consommé, blanquette de veau, tarte aux 

pommes (ces deux derniers plats viennent de chez Picard surgelés) conversations intéressantes sur la 

vaccination, les problèmes climatiques, et les professions des uns et des autres. Jean-Pierre Maillié nous envoie 

une très intéressante information sur la grippe à A1N1. 

 

Du trois au 6 décembre 

séjour de Colette et Françoise Van Gersdael, la première toujours aussi péremptoire ayant une opinion 

personnelle sur tous les sujets... Sa conversation ne s'interrompt jamais... « L'enfer est pavé de bonnes 

intentions »... Françoise est plus discrète avec une personnalité affirmée ! 

Christine est heureusement arrivée pour prendre le relais... 

Pendant ce temps Anne-Marie est sujette à la grippe et moi à des problèmes de vertèbres... 

 

4 décembre 

nous avons la grande joie d'accueillir  Jean-Marc et Maryannick  REBIERE de passage chez et leur fille 

Christelle et, pour Jean-Marc, en mission d'évaluation à la préfecture d'Épinal. Nous évoquons bien sûr notre 

passé et nos souvenirs communs 

 

5 décembre 

Arrivée de Christine. 

 

6 décembre ST NICOLAS 

Départ des cousines, retardé en raison d’un pneu crevé par des voyous, heureusement changé par un 

dépanneur trouvé à Laxou 

 

8 décembre 

Déjeuner chez Muller avec Catherine, Christine et Louis BOURIEZ. AM a dû renoncer . Contact 

sympathique. Louis repart dans le nord en janvier. Nous nous promettons de nous revoir. Il me demande s’il 

y aura un bouchon le lendemain entre la gare et le Cimetière, oû il doit conduire son cousin, son patron 

Pierre BZ !!! 

 

10 décembre 

Cté d’Investissement à Opti…achats d’émergents et suppression du prêt de 1M d’€ en 2010 une cession d’UF 

en franchise étant encore possible…Situation précaire de Laurent 

 

11 décembre 

Je vais seul au déjeuner de l’Amicale au Sénat (toutes les cravates sont rouges et la mienne est bleue !) Alain 

Gérolami me raconte sa vie et Blangy me recommande de lire le livre de J Chirac. 

Pendant ce temps, Laurent, rue des Barres, explique à AM sa situation avec Diane (qui n’a pas apprécié son 

récent voyage avec son « ami » !)…Ce garçon immature et irresponsable va encore plus détériorer l’harmonie 

de notre famille. Je suis très monté contre lui. 

 

13 décembre 

A Crans, après la messe, nous déjeunons avec Gustave et Madeleine BARRAS au Plazza. Intéressant récit de 

Madeleine sur son père Alex, son accident aux Pignes d’Arolla…Ce sont de bons amis valaisans.  

 

15 décembre 

Messages « de soutien et d’espèrance » d’Eric et Fabienne au/s de Laurent et Diane 

 

19 décembre 

Parlé avec Laurent et Diane.Selon moi, il n’est pas Homo génétiquement mais par accident…il est avant tout 

« Narcissique »…Il a surtout besoin de se reposer et de reprendre de la santé…Nous lui proposons de venir en 

janvier, seul au Grand Golf, alimenté par nous ou par Sylvia, et profitant du calme pour rédiger son « one man 

show ». Il est d’accord et Diane aussi. 



 

Le lendemain il se reprend et parle de divorce par consentement mutuel   cf. ses quatre amis !! 

 

Quelques jours plus tard, devant notre désarroi, Laurent dit renoncer à un divorce et à la vente de la Lauriane 

…prendre du temps… 

 

25 décembre 

Réception au Grand Golf de JF. MASSON et de son épouse Emmanuelle et de son fils de 11 ans Victor. Ils 

sont au Bristol et ont beaucoup skié malgré le mauvais temps. Diane s’est surpassé pour nous recevoir 

 

28 décembre 

Entretien avec Diane avant leur retour. Elle est d’accord pour que Laurent vienne se refaire et rédiger son 

onemanshow au Grand Golf à partir du 5 janvier . Elle est elle-même très fatiguée et aspire à du repos . Une 

séparation temporaire leur est nécessaire. Pour les enfants, s’ils posent la question, on leur répondra que leur 

père a besoin de beaucoup de travail pour préparer sa carrière artistique. Diane est capable d’assurer la 

gestion de la propriété, en évitant tout perfectionnisme coûteux…..ne rien précipiter…laisser faire le 

temps…surtout penser aux enfants, qui ne doivent pas être traumatisés…..Que Laurent se soigne et retrouve un 

bon équilibre. 

 

30 décembre 

Ces bonnes résolutions sont confirmées par deux messages de Laurent et Diane, qui nous apportent un 

incontestable soulagement. Nul doute que le repos et le temps  devraient arranger les choses…. 

Ce jour nous faisons une téléconférence avec Xavier, à laquelle participent , outre AM et moi-même, Eric, 

Chantal et Christine. Objet : Avenir d’Optigestion. Parmi les solutions envisageables, nous estimons que 

l’association de Xavier avec JDP est à rejeter et nous penchons vers un Centre de Gestion autonome de la 

fratrie avec la compréhension espérée de Lucie M. Il faut convaincre Xavier de ne pas craindre d’être 

majoritaire…. « mon verre est petit, mais je bois dans mon verre !!! » Affaire à suivre. 

                                                             

 

                                                             OOO 

                                                               O 

Au terme de cette année, il convient d’en retracer les principaux événements internationaux, nationaux, 

familiaux , personnels… 

Internationaux 

Barack OBAMA devient Président des USA, Opération israélienne dans la bande de Gaza : 1400 morts 

palestiniens, le vatican lève l’excommunication des 4 évêques Lefebvre, dt Williamson négationniste !!, 

réunion du G20 à Londres, tremblement de terre Aquila : 295 morts, 1500 blessés, 58000 sans abris, 

pandémie de grippe (H1N1), 20 ème anniversaire Tien An Men, Iran réélection contestée de M. 

Ahmadinejad, d’oû manifestations…Afghanistan, envoi de 30.000 hommes supplémentyaires par Barack 

Obama, 20
ème

 anniversaire de la chute du mur de Berlin, conférence de Copenhague décevante…procédure 

béa tification de Jean-Paul IIet Pie XII (cette dernière est contestée… 

Nationaux 

Suppression publicité dans les médias publics, suppression du Juge d’instruction, violente tempête dans le sud-

ouest, retour de la France dans l(OTAN,crash du vol AF 447 Rio – Paris : 228 personnes à bord, le RSA 

remplace le RMI, Frédéric Mitterrand, Ministre de la Culture , Taxe carbone,Clearstream, Jean Sarkosy 

candidat à l’EPAD, 11 novembre Angéla Merkel à l’Arc de Triumphe avec Nicolas Sarkosy, Grand Emprunt 

de 35 Milliards 

Familiaux. 

Epreuves pour la famille DARDEL, Venue d’Olivier et de Fumi, Jacques BZ devient Pdt du Groupe, 

François et Pierre Directeurs généraux, Louis BZ passe de MATCH à CORA, Souci pour  le logement de 

Zulmira, Contact avec Maurice ANDR2, qui envoie une crèche, de sa fabrication,à AM….Michel rencontre 

Philippe de façon imprévue en venant voir Jacques !!!Déménagement des Xavier du 21 Bd Beauséjour au N°1 

de la rue de Longchamp. Jean-Marc et Maryannick viennent déjeuner à Nancy  

 



 

 

                                JOURNAL   2010 

 

Cette année commence pour nous à Crans, où se sont succédés Chantal,  les Eric, les Laurent et Christine. 

Les Xavier sont allés pour Noël à Prague. 

 

7 janvier  

Laurent est venu au Grand Golf, pour dormir, se restaurer et écrire, dans le silence son onemanshow…. 

 

12 janvier 

Un tremblement de terre de force 7 détruit à Haïti le centre de la ville de Port-au-Prince et crée probablement 

100.000 victimes…L’aide internationale est mobilisée pour venir en aide à ces malheureux. 

 

20 janvier 

AM continue à souffrir de sa jambe gauche malgré les bons soins de Georges Torrent. Nous décidons de 

remettre ,notre départ prévu demain…De ce fait nous resterons peut-être jusqu’aux vacances scolaires de 

février…. 

 

22 Janvier 

Grâce à Georges Torrent, AM va mieux….Chantal n’apprécie pas que nous ne venions pas à Paris et que de 

ce fait nous manquions le Théâtre Mogador, où nous avons réservé pour son anniversaire (58 ans !!) le 

spectacle de Cendrillon….En principe Justine doit nous remplacer avec une de ses filles…mais Justine est 

inaccessible pour Chantal !!!!! 

 

2 Février 

Eric remporte un succès mérité lors de son allocution pour les vœux à l’Amiral devant 200 personnes affiliées 

aux Grandes Ecoles de la Mer. 

 

5 Février 

Pierre MONOIR s’est éteint cette nuit à son domicile. Il était las de la vie et est allé retrouver sa fille et son 

petit fils….C’était un homme affable et sympathique…Nous conservons un tableau de lui. 

 

6 Février 

Laurent est « en vacance aux Maldives » !!! Le scandale continue, l’irresponsable abandonne sa femme et trois 

enfants….Accessoirement sa prestation à « Caméra Café » est décevante !! 

Nous sommes révoltés devant tant de gachis…. 

 

10 Février 

Décés d’Edouard DUCHENE-MARULLAZ dans sa 95 ème année…Nous ressentons ce départ avec tristesse 

car il nous témoignait beaucoup de cordialité. En 1975, il m’avait cédé sa tenue de Préfet… ! 

 

15 février 

Caméra café ne passe plus sur M6….Trop macho ? trop grossier ? 

 

18 Février 

Fabienne nous annonce que Marine est admissible à HEC et SUPDECO…Quelle joie et quelle fierté !    

18 Février 

La série continue et le « Figaro » nous apprend le décés de Robert Pandraud à l’age de 82 ans à l’Hôpital de 

Suresnes 

Cet excellent collègue, m’a témoigné une amitié efficace en de nombreuses  circonstances, je lui dois 

beaucoup. Nous nous étions perdu de vue depuis plusieurs années. La dernière fois il était venu déjeuner rue 

des barres avec son épouse.  

Nos souvenirs : 



Secrétaire général du Gers après moi 

Chef de cabinet à Nancy 

Ma nomination Préfet Landes en 75 

DG de la PN inaugure leCommissariat Dax en 78 . Helico ESSALAT 

Belle-Ile avec Christian Bonnet – Sauzon 

Ma nomination à Evreux 

Arrange le coup avec Ch. Bonnet au/s  Bokassa à la base d’Evreux en septembre 1979 

Une lettre admirable à l’occasion de nos noces d’or en 2000. 

Déjeuner chez nous à Paris avec sa femme (après 1986) 

 

28 février 

Le Dr CUCHE ayant omis d’ajouter aux 7 médicaments ,qu’il préconise pour Chantal, le principal : LE 

LITHIUM…nous avons droit à une crise vaguement délirante de cette dernière…On arrive à trouver le 

substitut suisse   mais Chantal est très perturbée, ne partageant jamais nos repas…Pour finir, je dois fermer sa 

valise à 6h30 du matin le 2 mars avec l’aide de Mathilde Bruttin….. !!!!! 

Ce même jour nous dînons au Bistrot de Chermignon , invités par Xavier,avec les VERON, les Eric….Cuisine 

très fine et agréable 

 

Cette nuit la tempête a déferlé sur la côte vendéenne…53 morts et plus d’un Milliard d’€ de dégats 

 

6 mars 

De retour à Paris nous apprenons par José que Chantal est de nouveau en crise. Elle refuse de se faire 

hospitaliser chez le Dr Cuche….Elle refuse de parler à ses parents !!! Appelons le Dr, qui a vu Chantal hier à la 

clinique. Elle n’a pas voulu rester. Il faut la laisser se calmer, puisqu’elle a repris ses médicaments. Si cela ne 

va pas , le Dr lui a réservé sa chambre à la clinique. Elle est heureusement entourée par ses portugais. Il faudra 

lui trouver une personne qui sera chez elle la nuit. Elle se fait beaucoup de souci lorsqu’elle sera seule après le 

départ de sa fille (qui rentre ce soir !!) Elle allait mieux mais –selon le Dr – « depuis un an cela se dégrade »…. 

Dîner ce soir chez Anne-Marie Poinsignon où nous revoyons Monique Blanc (le malheureux Marcel est en 

plein Heitzeimer, 55 kg, dans un établissement de soins médicalisés…ne la reconnaît plus …Quelle tristesse !!! 

deux ménages Bréchignac et Général Bardon 

 

13 mars 

Nous faisons un nouveau prêt de 80.000 € à Laurent 

Dîner sympathique de 18 personnes chez Jean et Nicole VADOT 

 

 

 

15 mars 

Dîner chez André et Jacqueline avec Pierre et Marie-Hélène (retour de Madagascar pour spiruline)et 

Elisabeth et Monique (dont c’est l’anniversaire) 

Chantal va mieux. 

 

21 mars 

Résultat calamiteux des élections régionales avec 50% d’abstentions, 23 régions dans l’opposition sur 26 (la 

majorité conserve l’Alsace, perd la Corse et gagne la Réunion et la Guyane). Tous les Ministres sont battus, un 

seul est sanctionné : Xavier Darcos, amer et très digne ! Le FN fait une remontée sensible…Bayrou disparaît 

…Les écolos gagnent avec le PS mais l’unité durera-t-elle ?  

Sarko fait un mini remaniement : Woerth, Ministre du Travail, Barouin (chiraquien) Ministre du Budget, 

Tron (villepiniste) à la Fonction Publique, Daubresse (NC) à la Jeunesse à la place de Hirsch 

 

23 – 24 mars 

AM en séminaire SEVE à Versailles. Très désapointée de n’avoir pas reçu l’ « onction » du Père 

Vandeneiden !! Elle a été convoquée par Nicole Beau et Marie-Hélène Vallat pour être mise au courant des 



difficultés de Hervé Hoppenot pour accéder à son pavillon du fait de la mauvaise volonté de son 

neveu….Qu’y pouvons-nous ??? 

 

24 mars 

Téléphone de Bruno Lahalle pour son projet d’auberge de jeunesse dans les Pyrénées à Fabrèges….(Mamina 

lui aurait promis de l’aider !!!) Il ne « manque pas d’air » ! 

 

25 mars 

AM au labo pour analyse…Celle recommandée par Masson (« n’importe quoi » selon Terrier de la Chaise) 

coutait 320 € !!!AM a annulé ….Elle est toujours un peu fragile… 

 

27 mars 

A la clinique du Château à Garches, où nous trouvons Chantal assez bien. Le Dr Masson le souligne en 

précisant qu’elle doit encore rester pour sa consolidation…en raison d’un malentendu, nous ne voyons pas le 

Dr Cuche…déjeuner au Château…Chantal raisonne assez bien…Conception devra lui donner ses médicaments 

à des heures régulières… 

Nous la quittons en taxi pour gagner Neuilly,invités ar Michel etYseult pour les 75 ans de cette dernière, où 

nous revoyons avec joie Béatrice (75 ans) et Jacques-Henri, tous deux en forme…Souvenirs …..Hélène est très 

présente… 

 

28 mars 

Mort de Claude Boitel 

 

9 avril 

Réunion houleuse autour de Xavier sur l’avenir d’Optigestion. Il ne veut manifestement pas se séparer de J de 

P, qui ne cesse de le contrarier, qui ne veut plus d’Eric, et qui ne recherche qu’à avoir la majorité sans 

débourser. …Toutefois si le statu quo existait après le 9 juin, il serait d’accord pour contacter ICG et 

Montségur pour une association. Nous l’invitons fermement à adopter cette solution… 

Décés de Jean-Paul PROUST  

 

10 avril 

Première communion de LOLA à St Pierre du gros Cailloux…Bonne ambiance et l’enfant semble 

heureuse…Belle réception rue Cognacq-Jay ,avec les ménages de Charlotte, Philippe Viellard, Chloé… 

 

Eruption du volcan en Islande, qui va entrainer la fermeture de tous les aéroports occidentaux…….4 millions, 

dont 150.000 français ne peuvent regagner leur domicile !!! 

 

11 avril 

Golf sympathique avec Eric et Mathieu à Etiolles (ancien domaine de Mme de Maintenon) 

Très confidentiellement nous apprenons par Chantal que Fumi serait enceinte depuis deux mois !!!!! 

 

13 avril 

Colloque du Club SUPMER – Amphi BOUTMY à Sciences Po…Modérateur Eric GERARD avec de 

nombreux intervenants : Richard DESCOINGS, Dr Sc.Po, JF Tallec, Sec.Gal de la Mer,Am. PF Forissier, 

Chef Et.Maj Marine, Francis Vallat, JF Minster, Dr chez Total, PG DachicourtPdt CNdes Pêches, Thierry 

Duchesne, Commissaire chef 1
ère

 cl Christophe Nicolas, Olivier Lajous, Vice-Amiral….discour clôture : 

Dominique BUSSEREAU, Sec.Etat Transports…. 

Eric se surpasse et anime parfaitement ce colloque…qui me vaut de m’asseoir dans le même siège inchangé 

depuis 67 ans !  (1943) Eric mentionne ma présence à l’assemblée de 230 personnes….Lors du pot, je parle de 

mon aventure du désarmement du « France » 

Fierté de notre fils, qui a très bien mené ce colloque. 

 

14 avril 

Chantal sort de clinique et regagne son domicile 



 

15 avril 

Mauvaise nouvelle de Catherine, qui va devoir repasser sur le billard en raison d’une nouvelle inflammation. 

L’opération au CHU de Metz, par son neveu Patrick BEAU, va consister à changer sa prothèse de la hanche 

et à achever de vaincre ce staphylocoque doré, qui la ronge depuis…30 ans. Heureusement Cath est toujours 

aussi courageuse et aborde les événements avec résolution… 

  Olivier nous confirme la grande nouvelle de la conception de notre premier arrière-petit- enfant 

 

18 avril 

Golf à la Boulie avec Xavier et Eric sympa. AM suit en tricycle à moteur !!! 

 

19 avril 

Cercle Cambacérès à l’Hôtel de Région…Jean Riolacci fait un exposé sur les élections régionales… 

Décés de Jean Brachard ( après celui de Jean Vaujour)…… 

 

20 avril 

Laurent a 41 ans 

Piscine et déjeuner avec Eric et Justine au CUIA …..revu Sybille Denfert-Rocheraud 

A la sortie, AM entre dans la boutique Cartier (au prétexte de demander le prix d’un solitaire vu en vitrine) et 

finalement, gràce à une charmante vendeuse, compétente et astucieuse… nous repartons avec une QUARTZ 

JAUNE, bague pour les noces de diamant…..AM est heureuse…. 

Eric devrait enfin partir avec les siens pour l’ile Maurice…. 

Ginette Pandraud, épouse de Robert,  décède le 17 avril, quelques jours après son mari !!!! 

 

Le 23 avril  

à Nancy nous recevons au golf d'Aingeray Jean Gouvy venant de Paris. Au déjeuner longue conversation avec 

Jacques Ponnelle qui évoque de nombreux souvenirs avec mon frère Claude. Nous faisons 18 trous avec Jean 

Aubry.. Anne-Marie  participe, sans jouer, dans la voiture électrique. 

Le soir nous avons à dîner Marie-France Stoffel avec Jean qui passe la nuit au consulat 

 

24 avril 

nous faisons 15 km en vélo avec Claude Chardot, rencontré par hasard  la veille. Promenade très agréable 

avec un temps superbe et la perspective de renouveler ce genre de sortie. 

Éric a pu enfin partir pour l'île Maurice avec sa famille hier soir. 

 

25 avril 

Catherine est entrée ce soir au centre hospitalier de Metz. Elle sera opérée demain par son beau-frère Patrick. 

Les dernières analyses sont bonnes et ne présentent aucun signe de  staphylocoque doré. Quel soulagement ! 

 

26 avril 

l'opération a duré plus de cinq heures et Catherine se trouverait ce soir en salle de réanimation. 

Nous prenons un pot chez nos amis Roland et Lulla Gabriel Robez. Petite perte d'équilibre en descendant 

l'escalier de leur salon !!! 

 

27 avril 

Catherine a téléphoné elle-même à sa soeur vers 13 heures. Elle souffre en raison d'un manque de morphine 

mais elle est apparemment très bien entourée et soignée. 

Aujourd'hui c'est l'anniversaire de Marine qui a 20 ans. Elle nous a appelé à peine descendu du train qui 

l'amenait à Toulon en provenance de Paris et... de Montréal. 

 

29 avril 

Réunion du groupe de travail présidé par Denis Grandjean sur le chantier de la porte Stanislas. Ascension 

dans l'échafaudage et visite des extraordinaires travaux de réfection des sculptures et bas-reliefs. À l'hôtel de 



ville ensuite, différents exposés de Pierre Yves Caillaux architecte en chef des monuments historiques sur les 

programmes palais ducal, l'église  Ste Epvre, porte  Saint-Nicolas etc. 

ces réunions sont intéressantes et je me plais à y assister lorsque que je suis à Nancy. 

L'après-midi nous faisons neuf trous de golf avec Anne-Marie. 

 

30 avril 

aujourd'hui je remplace Éric à la réunion de la commission consultative concernant l'immeuble de la porte 

Saint-Honoré. Éric se trouve à l'île Maurice. Nous sommes accueillis par Jean-Jacques Picard et nous y 

étudions l'exposé de M. Moitaux. Cet exposé porte sur l'historique de la SCI, et principalement sur les 

modalités d'évaluation de la valeur de l'immeuble. Finalement cette dernière se situe à 9 500 000 €. À 

l'occasion de l'augmentation de capital les parts d’Etienne et d'Eve Marie ont été alignées sur leurs frères  

1er mai 

nous découvrons grâce à Claude CHARDOT le circuit cycliste de Gondreville à Toul le long de la Moselle 

canalisée (12 km aller et retour). Nous apprécions ce compagnonnage sympathique. 

 

2 mai 

nous recevons à déjeuner Odette Grandpierre et Mathilde Nicolas, qui nous quittent assez tôt pour nous 

permettre de nous rendre à Metz, par le Métrolor, afin de rendre visite à Catherine qui est hospitalisée à la 

clinique Bonsecours. Nous la trouvons assez bien, toujours tonique et courageuse pour son avenir 

(rééducation). 

 

3 mai 

dîner avec dames du Rotary. Conférence sur Tintin.  

 

5 mai 

réunion à Paris de l'assemblée générale de la copropriété. Décision positive enfin concernant le blanchiment 

des murs du parking . Décision à la majorité de supprimer l'ouverture électrique de la porte du garage en 

raison des dangers de pénétration dans l'immeuble. 

Pot chez le ménage Bernard-Bacot qui est installé dans l'ancien appartement de Jacques Pélissier. 

 

6 mai 

Laurent vient déjeuner. Il pense peut-être démarrer son one-man-show vers le 15 juin. Il nous demande bien 

sûr de l'aider financièrement. ! 

 

7 mai 

Anne-Marie est enfin reçue par le Dr Jean François Masson. Ses analyses sont satisfaisantes.. Le Dr ne semble 

pas inquiet des douleurs de tendinite... 

 

8 mai 

nous allons à la Lauriane avec Chantal. Nous sommes reçus par Diane et ses deux filles car Laurent est parti 

visiter Paris avec son fils Charles. Diane ne cache pas que cette propriété est très lourde à gérer « par une 

femme seule avec trois enfants »... 

 

9 mai 

le ménage Éric vient déjeuner. Il nous montrent un superbe DVD des plongées sous-marines à l'île Maurice. 

Ils ont été enchantés de leur séjour. 

 

10 mai 

les bourses qui avaient plongé à cause de la crise grecque se redressent à la suite des mesures prises au niveau 

européen. Le CAC 40 qui avait chuté de 12 % se redresse de 10 %. 

 

11 mai 

nous retrouvons avec plaisir notre ami Jean Aubry qui a évité de justesse un AVC et qui revient au golf, après 

son séjour à l'hôpital, comme si de rien n'était ! 



 

14 mai 

nous recevons à déjeuner nos amis Jacques et Isabelle Vadot et Pierre et Marie Hélène de  Lavigerie. 

Jacques Vadot m'emmène à l'hôtel de ville ou  le cardinal Paul Poupart est reçu par l'académie Stanislas. Le 

thème de la réunion est « le rôle de la chrétienté dans la formation de l'Europe ». À l'issue de son discours, je 

peux aborder le cardinal en lui rappelant que nous nous sommes connus à Angers (1960 -- 1963) et qu'il nous 

avait reçus, ma femme et moi, au Vatican, qu’il nous avait fait visiter, y compris la découverte récente du 

tombeau de Pierre. Le cardinal esquisse un sourire et me tend la main. 

Les bourses s'effondrent à nouveau car les mesures de rigueur risquent d'empêcher le retour de la croissance... 

 

Du 19 au 26 mai 

nous faisons une cure thermale à Amnéville que nous souhaitions découvrir. Nous sommes très 

favorablement impressionnés par ce site sidérurgique reconverti en zone thermale et de loisirs il y a 25 ans. 

Hôtel modeste logis de France St Eloy, à proximité du centre thermal du même nom (ou les soins nous seront 

bénéfiques : boue et jet, piscine, massage sous l'eau) nous découvrons progressivement le site : zoo, villa 

Pompéi, imax 3(Colorado), petit lac, golf de 18 trous, déjeuner et et dîner dans de nombreux restaurants. 

Nous projetons de revenir avec des cures personnalisées. 

À l'aller et au retour nous avons fait un arrêt à Plappeville ou Catherine a suivi une période de rééducation 

après son opération au CHR de Metz. Elle fait preuve d'une grande énergie et son état s'améliore rapidement. 

 

28 mai 

nous recevons à déjeuner à l’occasion de mon anniversaire au bistroquet à Belleville Paul Daniel et Françoise, 

Michel et Yseult, André et Jacqueline, Pierre et Marie Hélène, Chantal, Christine et Patricia..... 

  

 29 mai 2010 : j'ai 90 ans... Je n'ai pas vu le temps passer... Me voici le doyen de ma famille, du Rotary, du 

golf... J'associe évidemment ma chère Anne-Marie à cette réussite au moins provisoire !!! 

 

31 mai 

j'offre le champagne aux membres du Rotary qui me font un accueil très sympathique 

 

1er juin 

j'offre le champagne aux amis du golf 

le soir nous participons à la cérémonie d'unité à la crypte de Saint-Pierre de Chaillot 

 

3 juin 

Roland-Garros. Philippe toujours très handicapé nous accueille au village et dans sa loge (ou ses soigneurs 

l'aide à s'installer) et Isabelle a le mérite d'organiser ces réceptions. Élisabeth sympathique et aux cheveux 

blancs. 

 

4 juin 

anniversaire de Justine qui a 43 ans. Cela coïncide avec la parution d'un article très élogieux dans «  point de 

vue » à l'occasion des « recettes de Justine » 

Anne-Marie est reçue par le Dr Delestable, rhumatologue, qui la rassure mais elle devra suivre des séances de 

massage. 

 

 

 

5 et 6 juin 

balade dans les Vosges avec les amis de Verviers. Nous sommes une quarantaine. Ils me fêtent à nouveau 

mon anniversaire. ;;AM peut faire la moitié du parcours. Temps superbe mais un orage très violent au retour. 

Durant ce week-end, Laurent et son fils Charles ont été reçu par Christine à Cap-Breton 

 

7 juin 



Anne-Marie se rend chez le masseur kinésithérapeute indiqué par le Dr Delestable. Son impression est 

nettement réservée. 

Ce soir à 17 heures, Éric fait son exposé devant les gérants d’ Optigestion. 

 

8 juin 

cette journée doit être marquée d'un caillou blanc ! 

Suivant la recommandation d’Odile Schmitt, Anne-Marie a été reçue par Daniel Cadiot, ostéopathe qui l’a 

réellement soulagée. Elle est enchantée de ce premier contact. Elle aurait des blocages anciens (jambes, 

hanche droite) avec des incidences sur son comportement digestif... Ce praticien, exerce également à Paris et 

pourra donc la revoir dès lundi prochain 14 juin rue des Barres….. Quel soulagement prometteur ! 

 

Nous apprenons aujourd'hui que l'exposé d'Éric a été très bien reçu par la plupart des gérants (à l'exception 

bien sûre de J d P). Il en résulte qu'Éric reste à Optigestion et qu'il est chargé de fonctions commerciales. C'est 

une récompense vraiment très méritée par la ténacité, la compétence, et le sens des relations humaines de 

notre fils, dont nous sommes très fiers. 

Ce soir nous allons à Bouxières ou Catherine nous reçoit avec Maryse. Je cueille avec cette dernière une 

brassée de marguerites, destinées à la grande journée de Sève, qui préoccupe beaucoup Anne-Marie. 

 

9 juin 

Nous recevons ce soir les deux envoyées de Sève venant de Paris ainsi que Marie-Laure et Mijo 

 

10 juin 

Grande journée SEVE pour AM au Centre Spirituel Diocésain (ancien Carmel) 55 participantes venues de 

toute la Lorraine. Les Pères Poirson et Bizot sont là.Une gerbe de marguerites, cueillies par moi chez Cath, 

orne l’autel…..le Gaillardin est à l’honneur ! 

 

12 Juin 

Anniversaire d’Yseult (75) à Neuilly…Revus les sœurs, les Pierre Delhaize et de nombreux amis nancéiens 

ainsi que les enfants « belges »… 

 

14 juin 

Nouvelle séance d’osthéopathie par Daniel Cadiot 

 

15 juin 

AR sur Angers pour voir nos amis Chatelin. Yves est très courageux et confiant dans son traitement. Colette 

leur est indispensable… 

 

16 juin 

Comité de Gestion : achat de la maison de Diane (900.000 €) et donation de 180.000 € x 5 pour les 

mensualités…Quelques modestes versements de Mood Média et Idi Mezzanine 

 

 

18 juin 

Déjeuner de l’Amicale au Sénat…Alain Ohrel ne me cache pas ses soucis de santé, qu’il soigne avec 

courage…Revu JP Frouin…. 

 

20 au 30 Juin 

Noirmoutier aux Prateaux. Excellent séjour avec un temps superbe. Accueil chaleureux de Jean-Paul 

BLOUARD et de ses collaborateurs…Christine vient trois jours…Vélo et bains (surtout pour AM ! ). Cette 

dernière a même la joie de barrer (barre franche)le bateau O Abandonado à partir du port de l’Herbaudière ! 

 

2 juillet 

Nous signons, non sans hésitation, un nouveau prêt à Laurent de 900.000 €, pour lui permettre d’acheter une 

maison à Diane, à proximité de la Lauriane, où elle se retrouvera avec ses enfants et ses animaux !!! Laurent va 



louer la maison de gardien (lorsque celui-ci sera parti) et va vendre une partie de son terrain (400.000 € ???). 

Il compte rester à la Lauriane, en réduisant les frais, en attendant sa vente à un prix très élevé !! 

Tout cela va déboucher sur un divorce…..qui confirmera le GACHIS IRREPARABLE dont notre 

malheureux fils, irresponsable, est l’auteur.  

Notre tristesse est grande………….. 

 

4 juillet 

Nous partons chez Chantal……AM déprime et regrette sa signature de décembre 1996, qui a « pourri » nos 

enfants !!! 

 

5 juillet 

France – Défi nous permet de participer au dîner-débats avec Hubert VEDRINE (qui nous reconnait !) et 

Alexandre ADLER sur l’avenir du monde : Pour HV l’Europe fédérale est un mythe irréalisable…Une 

confédération est possible….Pour AA l’Iran n’est pas le plus grave mais le Pakistan .. ;Eric a bien mené cette 

rencontre. 

 

7 juillet 

Chez Cath. Qui remonte la pente….son jardin…sa piscine…Elle se réjouit de venir à Crans et de notre 

présence au baptème de Cosme Peretti-Charoy le 4 septembre. 

 

8 juillet 

9 trous avec AM à Aingeray. On revoit les amis encore à Nancy. 

 

9 juillet 

François Renauld vient nous faire signer le contrat d’assurance pour la croisière. 

 

10 juillet 

Vélo …au garage car les accus sont à plat !!! ballade à pied avec bain pour AM dans la Moselle…Chaleur 

accablante ! 

 

12 juillet 

Après retour à Paris, avec orage bienfaisant, nous partons pour Crans avec péripéties : escalier en panne, arbre 

sur la voie et retard, d’oû changement de quai à Lausanne…Fait la connaissance de >Mme de Frayssinet, 89 

ans, que nous aidons pour bagages, taxis…elle loge au Miedzor !!! 

Séjour habituel à Crans jusqu’au 31/07 : Golf, les Boisson, arrivée des Eric(du 23 au 31/07) de Chantal (du 25 

au 12/08) de Christine (du 26/07 au 13/08), compétition Séniors du 21(suite malentendu je fais 24 trous à 

pied !!!) 28/07 St Maurice et Gianada (de Stael) , Préparation de la Croisière…. 

 

31/07 départ des Eric pour Venise par le train et AM +J +CHA +CHI le 1
er

 août. Accueil par l’hôtesse 

Donatella à la gare Santa Lucia et Bateau-taxi pour l’Hôtel Flora, oû nous retrouvons successivement les 

participants à cette croisière : Nous sommes 21 , Fumi ayant dû renoncer en raison de la naissance 

future….Olivier arrive de Tokio, Mathieu de Singapoure ! Grande joie des retrouvailles et « tous les présents 

sont là » !!!Hôtel Flora confortable au fond d’une petite ruelle…Dîner en ville.Le 2 août ballade en gondolle, 

place St Marc et après déjeuner pizza, embarquement des bagages, et des personnes dans deux bateaux-taxis à 

destination du port San Basilio, oû nous trouvons « LE PONANT » 

 

Accueil par le Cdt Michel DEBIEN et son équipe Sylvain CHARRIER (Dr Hotellerie), Dolores AGLAE 

(Dce Croisière)…Nous occupons 11 cabines sur les 32 du bord, les tables des restaurants sont réservées pour 

la « Famille GERARD » , le comportement des autres passagers est sympathique… 

 

Ci-dessous le compte-rendu fait de cette croisière à Isabelle MERIEN, responsable de la Cie du Ponant à 

Marseille, qui a été très efficace et compréhensive : 

 

 



    

   

jacques GERARD  

<jlchgerard@gmail.com>  

14 août 2010 11:16  

À : Isabelle MERIEN - Ponant <imerien@ponant.com>  

Répondre | Répondre à tous | Transférer | Imprimer | Supprimer | Afficher l'original  

Chère Madame, 

 

Nous sommes heureux de vous faire connaitre que notre croisière sur le 

"PONANT" en Croatie du 2 au 9 août s'est fort bien déroulée. 

 

Les 21 participants de notre groupe ont apprécié l'organisation de ce 

voyage tant au point de vue des transferts que des séjours à bord et 

des excursions à terre. 

 

Nous avons bénéficié d'un temps très clément et d'une mer calme. 

 

Le Commandant Mickael DEBIEN s'est révélé d'une qualité exceptionnelle 

à la tête d'un équipage parfaitement motivé et dynamique. Le 

Commandant toujours accessible,payant de sa personne, effectuant 

toutes les opérations au même titre que ses collaborateurs et par 

ailleurs d'une gentillesse  et d'une disponibilité excellentes. 

 

Les personnels de restaurants et de cabines ont fait preuve d'une 

efficacité et d'une serviabilité exemplaires 

 

Enfin ce bateau est toujours aussi magnifique que ce que nous avions 

apprécié il y a onze ans aux Carabaïbes. 

 

La circonstance que cette croisière, avec tous nos enfants et 

petits-enfants, ait correspondu à nos Noces de Diamant en ont fait un 

événement unique  et inoubliable pour tous les membres de notre 

famille et nous tenons, mon épouse et moi-même, à vous exprimer toute 

notre gratitude pour votre excellente collaboration. 

 

Veuillez partager, avec vos collaboratrices, l'expression de nos 

meilleurs sentiments. 

 

 

Jacques et Anne-Marie GERARD 
 

 

Par ailleurs, AM a adressé aux participants le message suivant : 

 

 

Crans sur Sierre, le 21 août 2010 

 

Chers enfants,  

Chers petits enfants,  
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Nous restons sous le charme, la densité de cet événement unique – grâce à vous, grâce à nous – que fût, que 

restera « LA CROISIERE DES NOCES DE DIAMANT » ! 

 

Au point que nous avons du mal à exprimer tout ce qu’elle fût, tout ce qu’elle reste dans nos yeux, dans nos 

cœurs. « UN POUR TOUS, TOUS POUR UN » ! telle pourra rester la devise de ces huit jours fabuleux !  

 

A chacun et à tous donc un immense merci d’avoir été présents, actifs, joyeux, coopérants…. 

Un grand merci pour la préparation, fruit de rencontres  de plusieures semaines, avec une spéciale 

reconnaissance à Laurent pour le montage vidéo en DVD ( nous ne cessons de rechanter les cinq airs en 

boucle !) et les témoignages filmés et écrits des amis contactés. 

 

Un grand merci pour les cadeaux : le premier fût dans la couleur et joie de l’orange : Merci, Fabienne pour les 

tee-shirts et leurs inscriptions, pour les sacs de bain, très pratiques, les serviettes bien utiles et les chapeaux, qui 

se faisaient nous reconnaitre dans les rues de Dubrovnik ou dans les baignades…. 

 

Et puis les témoignages émouvants des petits enfants dans le Grand Livre « Pour Daddy et Mamina », leurs 

poêmes, leurs dessins…Les deux albums sont magnifiques !  

 

Le cadeau, très bienvenu, très important pour notre avenir : deux bicyclettes à moteur, qui vont nous 

permettre d’élargir nos horizons à Montana, La Moubra, Vermala  ! 

 

Un merci spécial aux jumeaux, venus de si loin ! Regrets pour Fumi, merci pour son joli plateau ! 

Merci aux petits enfants, pour leur gaité, leurs participations joyeuses : plongeons, danse ,élégance, attentions… 

 

Sans votre cher Grand-père, qui a préparé ce projet pendant plus d’une année, rien n’aurait pu se passer !! 

 

A bientôt pour le partage des films, des vidéos, des photos 

RENDEZ-VOUS LE SAMEDI 16 OCTOBRE, Rue des Barres pour ceux, qui le peuvent    

 

Pour le détail de cette croisière, se reporter au dossier, qui est resté à Crans aux « Grands Prés »  

 

22 Août 

Profitant d’une belle journée, nous partons vers le Plaine Morte et atteignons le sommet à 3.000 mêtres. Nous 

redescendons par le Funitel et déjeunons d’une « craquée » et d’une salade niçoise à la Cabane des Violettes. 

En sortant à 14h15 nous sommes interpellés par…Bruno et Bettina, qui ont reconnu ma voix et qui sont de 

passage chez le frère de Bettina, qui a un nouveau châlet à Crans…Finalement nous irons dîner chez eux le 

soir en traversant le golf avec la voiturette louée pour 20 jours ! Le monde est petit !!! 

 

23/08 

A Genève pour rendre visite à Philippe. Superbe propriété, aménagements adaptés à son état, présence de 

Louis et de sa femme…plus deux soigneurs à demeure, Marie (Cap Vert) et Pierre (TOGO) plus un 

kine…Triste état de Philippe, qui dans son jardin désigne à ses soigneurs les mauvaises herbes à enlever…On 

lui passe le DVD de Laurent, au départ il nous fait quand même un sourire !!! 

 

1
er

 Septembre 

Nous devons quitter Crans, sans assister à l’Open, car nous devons participer au baptême de Cosme le 4 / 09. 

Vu à la TV l’Open ,oû Jimenes se couvre de gloire devant deux italiens excellents ! 

 

4 Septembre 

Bouxières, baptême de Cosme PERETTI – CHAROY par le Père Bizot (grâce à AM !)50 personnes par un 

temps superbe dans le jardin des Chanoinesses (parlé avec Mr Crosse, ami de Rousselet, compagnon de la 

mère de Laurent Peretti) Je fais un film,  

 

10 Septembre 



Comité de gestion. Signature de l’acte de donation devant la Notaire…Laurent un peu nerveux…sa situation se 

complique avec deux maisons à entretenir….Meilleures nouvelles grâce à STS GROUP…0ptigest patrimoine 

fait 6,5% depuis le début de l’année.. Le patrimoine financier est revenu au niveau du 31/12/2004 ( 57,477 

M€)…Pour nous :2004 :30,186 M€ - 2010 : 37,023 M€ (+ 3,45% depuis 2009) 

 

Le soir, LA CROISIERE DE CLAIRE (pour ses 60 ans) réunit au moins 200 personnes sur un bateau du 

Yachts Club de Paris. Jacques BZ a fait les choses magnifiquement…réception sur le ponton…orchestre,  dîner 

placé…allocutions pleine d’humour et d’émotion, film sur Claire..Ambiance sympa. Philippe est lâ…Pierre me 

dit qu’il installe un CORA à Mt de Mars., François et Dia parlent de leurs jumeaux , Les fils de J et C 

adorables, Christian très cordial…Agréable voisinage avec une de Laborde (méxicaine) et la Maire de Bauvais 

Soirée très réussie par Jacques et son équipe…Claire reconnaît que son mari est parfait ! 

 

17 septembre 

Vu avec AM le film « des Hommes et des Dieux » de Xavier Beauvois, les Moines de Tibéhirine…Prodigieux 

acteurs : Christophe Lambert, Michaël Lonsdale, Olivier Rabourdin…Tout est parfait : mise en scène, 

dialogues, décor, le jeux des acteurs est remarquable de sobriété et d’émotion… 

 

20 septembre 

Assistons à la Sorbone à la réunion de la Fondation de la Recherche Médicale,présidée par Jacques BZ dans 

le grand amphithéatre. Nous sommes au premier rang à côté de Patrick, le Recteur. Jacques est brillant dans 

un propos aisé et convivial. Les lauréats sont nombreux de 25 à 40 ans. Claire et leurs enfants sont lâ et nous 

parlons avec plaisir avec eux ? apparition tardive de Pierre et de sa femme. . Entretien avec des patrons 

neurologues, cardiologues…La Ministre Bachelot a fait un discours classique et s’est eclipsée rapidement. 

 

23 septembre 

Malgré la grève nous pouvons aller chez le Dr FISCHER, qui, après une longue attente, examine AM avec 

soin et longuement avec un échographe HD (installé en février 2010). L’examen des carotides révèle  un 

rétrécissement de 57% à droite et 46% à gauche…nécessité de réduire le choléstérole, d’où un traitement de 

trois mois avec Crestor. Nous sommes malgré tout rassuré, car l’examen a été très poussé et n’a rien révélé 

d’autre au plan cardiaque. 

 

 27 septembre 

nous apprenons par le Figaro le décès de Jean-Louis ROZOOR. Anne-Marie a un long entretien avec 

Bernadette, qui évoque nos souvenirs communs. Une de ses petites-filles à dit en parlant de son grand-père : « 

dans ma tête il est mort, mais dans mon coeur il est toujours vivant »... 

 

2 octobre 

A déjeuner les Poussot, Jean Gouvy , Michel et Yseult. AM se surpasse avec un poulet aux champignons, 

pommes de terre, carottes, haricots, le tout arrosé d’un St Estèphe (Ormes de Pez – 2000)…Yseult pour la 

première fois parle de l’emprisonnement de Michel et de leurs démarches à l’encontre du Juge THIELet des 

Médias. BURGELIN, Avocat Général à la Cour de Cassation les a beaucoup aidés. 

 

14 octobre 

Nous gagnons Paris, malgré la grève, par l’un des trois TGV en service. C’est notre anniversaire réel et nous 

recevons des témoignages sympathiques : Cath, Jacques, Annie, Colette, Françoise…Chantal, Myriam, Laurent 

(qui fait paraître un superbe mot dans le carnet du jour du « Figaro ») Diane et leurs enfants, fleurs de 

Fabienne…Eric parti faire le « tour de Corse » avec le NIKIMAR…Nous pouvons suivre la course avec 

internet… 

 

15 octobre 

Obsèques d’Alain OHREL à St Jacques du Haut Pas…Foule énorme et très belle cérémonie avec de 

nombreux témoignages des enfants, des petits enfants, du Curé…Isabelle est admirable de sérénité et 

d’affection pour tous ceux et celles, qui l’entourent…Aperçu Jean-Marc, retrouvés à la sortie Jacques POYER, 



Philippe DESLANDES, Jean MINGASSON et sa femme, Jacques ANDRIEU,Jean-Pierre DUPORT, Roger 

BENMEBAREK, Mahdi HACENE… 

Alain a eu un courage formidable, lucide, toujours tourné vers les autres, simple, de l’humour..Ne pouvant 

être inhumé à Bréhat, il le sera à St Léonard de Noblat, pays de sa femme, née DUNOYER DE 

SEGONZAC. 

 

16 octobre 

Le NIKIMAR est arrivé 3
ème

 à Bonifacio à 14h45, soit 47 heures pour le tour de Corse (départ le 14/10 à 

15h33) 

La situation sociale se dégrade :5
ème

 manif aujourd’hui (avec une 6
ème

 prévue le 19/10 !) Raffineries bloquées, la 

pénurie d’essence s’organise…le « péril jeunes » inquiète… 

Ce soir messe à St GERVAIS, oû nous serons chargés de faire les oblats (le calice et la patène apportés à 

l’autel), puis réception rue des Barres… 

 

17 octobre 

au Châtelet comédie musical américaine sur la Louisiane. Acteur et danseur d'Afrique du sud  

 

18 octobre 

nous recevons Olivier accompagné de huit Japonais Seïtai en visite à Paris. Olivier est un interprète 

remarquable et admiré par tous 

 

19 octobre 

l'exposition de Claire BOURIEZ à Paris 21 rue de Seine nous achetons une aquarelle. Revu Jean-Jacques 

VILGRAIN, méconnaissable ! 

 

21 octobre 

nous allons à Colombey-les-Deux-Églises avec l'AFNI. Visite du mémorial et après déjeuner nous gagnons le 

cimetière puis la Boisserie. Visite et commentaire dans le salon. Le bureau du général de Gaulle dans la tour. 

 

23 octobre 

notre ami Michel ELBEL est enterré au cimetière de Préville. Nous compatissons à la peine d'Annik et de 

Claude. 

 

Du 27 aux 31 octobre 

Éric et Justine nous accueillent à la Moute. TGV jusqu'à Hyéres et voiture jusqu'à Saint-Tropez. Deux très 

belles journées ,dont une au golf de  Bauvallon avec Éric (que je bats 5/3) et ensuite des journée moroses. 

Nous sommes reçus par Jacques Seydoux et tous ses enfants dans une ambiance très décontractée. Nous 

profitons du mauvais temps pour lire son livre intitulé : « je me suis bien amusé » !... C'est cru, provoquant, et 

sans doute un peu fantasmé ! 

C'est toujours avec le même plaisir que nous revoyons Éric et Justine avec leurs charmantes filles  Anouchka et 

Lola. 

1er novembre 

nous assistons au Châtelet aux ballets Mariinski de Saint-Pétersbourg : le cheval  bossu 

 

6 novembre 

réunion de l'assemblée générale de la S. C. I. de la porte Saint-Honoré à l'hôtel Normandy . Les Dardel, 

craignant les manifestations (dont c'est la huitième journée) ont renoncé à venir ainsi que les Etienne et 

Monette BERGES. Nous sommes satisfaits de constater que désormais les affaires sont menées avec 

compétence et efficacité avec l'aide des collaborateurs de Paul Daniel. Nous sommes heureux de revoir 

Marion venue du Canada ainsi que son mari… Elle va s'occuper de Laurent (dont c'est le premier one-man-

show à La Baule). Nous allons ensemble ainsi que Christine au cinéma voir « la princesse de Montpensier » 

admirablement interprété par Christophe Lambert et Mélanie Thierry (metteur en scène René Tavernier). 

Enchantés par ce spectacle . Nous terminons avec des moules et frites chez Léon de Bruxelles. 

 



10 novembre 

notre cousine Colette vient passer quelques jours à Nancy. 

 

Sarkozy sort victorieux de l'opposition farouche contre la réforme des retraites. 

Xavier, qui se débat toujours pour régler les problèmes d'Optigestion est parti en Chine avec Fabienne du cinq 

au 14 novembre. 

 

15 novembre 

conférence de Lucien Lanier au cercle Cambacérés sur le projet du « Grand Paris » 

 

16 et 17 novembre 

Anne-Marie est au cénacle à Versailles pour une réunion SEVE. 

 

19 novembre 

nous avons la grande joie d'accueillir à déjeuner rue des barres Jacques, Claire  et trois de leurs enfants : 

Stéphane, Clément, Damien. Excellente ambiance, entretien de niveau spirituel. Tout le monde est heureux 

de cette rencontre (Claire a apporté l'aquarelle que nous avions achetée à son exposition). 

 

20 novembre 

déjeuner à Neuilly chez nos amis Caujolle dont le moral et le physique (en ce qui le concerne) ne sont pas 

fameux 

 

 21 novembre 

première communion de Marie à Montfort l'Amaury. À cette occasion nous «  pendons la crémaillère » dans 

la nouvelle maison de Diane : les terres bleues, 29 chemin de la Haute Borneau  78 610 les bréviaires. La 

maison est de qualité ainsi que la réception. Laurent et Diane sont plus détendus…Laurent commence son 

onemanshow. 

 

23 novembre 

chez le docteur Vassalo en vue dévitalisation de la dent numéro 35 

 

27 novembre 

assemblée générale du golf. Il a neigé abondamment. 

 

29 novembre 

assemblée générale de l'association Emmanuel Heré. Catherine est en bonne forme 

 

1er décembre 

nous renonçons à l'acquisition de l'appartement de Jean-Luc Pélissier au troisième étage de la rue des barres  

 

3 décembre 2010 

nous apprenons à huit heures du matin par un coup de téléphone d'Olivier la naissance de leur fille Maria. 

Fumi a dû subir une césarienne. Tout s'est bien passé. l'enfant est brune, le visage allongé de son père et la 

taille plus réduite de sa mère : « trois kilos, 66 ». C’est une grande joie, qui  se répand dans toute la 

famille.Chantal est « grand-mère » et nous « arrière-grands-parents »…. 

 

15 décembre 

Réunion au Foyer avec l’équipe fondamentale (Nicole Beau, Marie-Hélène Vallat, Agnès de Pontbriand,) 

Jacques Jetten, du Hailly… 

Sujet : l’avenir du Gaillardin…perspectives favorables, le Gaillardin ouvert à toutes et tous pour stages de 

formation, l’adhésion à Sève pouvant suivre éventuellement 

Pour le financement nous ramenons notre participation à 40.000 € 

 

16 décembre 



Arrivée par Genève (on devait voir Philippe) et arrêt à Lausanne chez Marie-Madeleine ROZALES. Vaste 

propriété familiale mais un peu seule. 

Christine vient du 22/12 au 08/01/11 et nous aide à faire face à l’absence de Sylvia, qui a envoyé un certificat 

médical le 09/12 !!! 

Les Xavier au Grand Golf du 23/12 au 1
er

/01 

Les Eric à l’Hôtel Belmont du 25/12 au 02/01/11 

Nous avons apprécié le séjour de Myriam du 17/12 au 03/01, serviable et de bonne humeur ; 

Le 23/12 Philippe, en fauteuil roulant avec deux infirmières, vient aux Grands Prés…on entrevoit France, teint 

gris,…Christine nous aide à recevoir son oncle, qui voudrait aller voir son château….en réalité, Philippe nous 

donne l’impression de décliner…Il ne peut plus marcher…Il quittera Crans le 02/01/11 avec quatre taxis !!! 

Le 25 au soir nous dinons à 15 au Belmont 

Nouveau Driving Ranch…nous étrennons avec Xavier le simulateur de golf 

Personnellement je peux faire du ski sur le golf deux fois. Les enfants et petits enfants se régalent sur les pistes 

avec une bonne neige. Nous voyons peu Marine toujours sobre. Les garçons sont plus démonstratifs 

Nous suivons le périple de Chantal : Singapoure, Thaïlande (Phuquet),  retour à Singapoure et Tokio du 

30/12 au 07/01….chez les beaux parents et à Tokio….la petite Maria-Matilde et sa mère sont en bonne forme. 

AM se plaint de sa hanche et craint que les soins de GT ne soient plus appropriés… 

 

Ainsi se termine une année remplie d’événements  et d’épreuves : Tremblements de terre en Haïti, 

indonésie…Inondations au Pakistan,en Australie….chutes de neige ayant bouleversé les transports, eruptions 

volcaniques en Islande…prises d’ottages en afganistan, au Niger… 

Sur le plan familial : naissance de notre arrière petite fille Maria-Mathilde, nos noces de diamant avec une 

merveilleuse croisière en Adriatique, après d’exténuantes discussions avec les associés une lueur d’espoir 

d’une solution satisfaisante pour Optigestion…meilleure santé de Chantal, 

 

 AM fait face à tous ces problèmes avec courage et détermination 

 

 

                                JOURNAL   2011 

 

 

Le samedi 8/01 vers 22h trois secousses telluriques d’amplitude 3,3 et dt l’épicentre est entre Sierre et 

Mollens…. 

Le dimanche 9/1 Chantal nous apprend sa bonne arrivée à Noisy après un retour de 35 heures  de Tokio via 

Singapoure !!! Elle est en pleine forme…. 

Le 10/01 Jean-daniel Rey vient remplacer la machine à laver la vaisselle H S après 18 ans  

 

15 janvier 

des soulèvements populaires se déclenchent en Tunisie contre le pouvoir existant de Ben Ali… Ce dernier est 

contraint de s'enfuir en Arabie saoudite. Cet exemple déclenche des manifestations semblables en Égypte et 

en Jordanie... Le monde arabe est en pleine agitation à l'encontre des dirigeants qui sont au pouvoir depuis de 

très nombreuses années et demandent plus de démocratie. La question est de savoir si les islamistes ne vont 

pas chercher à profiter de cette situation 

en Côte d'Ivoire le président sortant Gabo refuse de quitter le pouvoir devant son adversaire qui a gagné les 

élections 

 

sur le plan familial nous sommes préoccupées par la relation de Chantal avec un ivoirien de 41 ans ancien 

vigile de la Tuilerie. Par ailleurs et de ce fait la personne qui lui tenait compagnie l'a quittée. 

Les petits enfants sont dispersés : Marine a Jouy-en-Josas, Adrien a Douai, Victor à Reims et Myriam à Lyon à 

son école d'architecture. 

Nous avons fait un versement conséquent pour permettre à nos deux gérants de prendre une place plus 

importante dans Optigestion... Affaire à suivre. 

Notre ami Yves Chatelin est en très mauvais état à la suite de son cancer. Il ne peut plus nous recevoir  

 



pour ma part j'ai reçu un implant dentaire par le docteur Raynouard sans véritable douleur. 

Anne-Marie est toujours très active  

 

20 Janvier 

Nous recevons nos amis CAUJOLLE, qui sont de moins en moins valides 

 

le 25 janvier Laurent fait à Toulon son troisième one-man-show... Dans un salon devant 80 personnes... Le 

rodage est éprouvant mais cependant prometteur 

nous apprenons par son fils Pierre, à qui Anne-Marie téléphone, le décès de Micheline  Bougrat... Elle a 

rejoint son cher René qui était toute sa vie ! 

 

27 janvier 

petit déjeuner à 8 h 30 au Cercle interallié organisé par Optigestion avec une conférence de Nicolas 

BAVEREZ , devant 50 personnes. C'est un beau succès pour nos garçons  

 

2 février 

A l’assemblée nationale Science-Po de la Mer « l’outre-mer : la France oubliée » avec Philippe FOLLIOT, 

Député du Tarn, Vice-Pdt Com. Def Nat et Contre-Amiral VICHOT, Dr Centre Etudes sup Marine, ex Cdt 

Zône Pacifique 

Bon succès pour Eric le présentateur et animateur 

 

 

3 février 

Maria a deux mois…elle va très bien, bon lait de sa maman…sérénité sur ce ménage…. 

Mail  bouleversant de Colette sur son père « qui veut s’envoler » ! question de quelques jours…Elle demande 

nos prières pour lui faciliter «  le passage » 

RV chez Marc FISCHER, notre cardiologue…AM très légère amélioration  du cholestérol, mais pousuite du 

traitement avec un autre médicament. 

Pour moi, maintien du traitement Amlo et Nisis…voir le PSA avec Masson  

AM n’est pas très satisfaite de ce cardiologue !!! 

 

4 février 

Colette nous appelle à 17h….Notre cher Yves s’est éteint hier à 15 h entouré des siens, qui étaient tous à 

Angers…Il est mort chez lui…Ses obsèques auront lieu à St Joseph lundi 7 février à 14h30 

Du coup nous restons à Paris et AM nous excuse pour le déjeuner de dimanche chez les BENOIT… 

Un mal pour un bien, car AM est fatiguée et a besoin de se reposer. 

 

7 février 

le TGV nous amène à Angers et nous gagnons directement l'église Saint-Joseph une heure avant la cérémonie. 

Nous voyons Tote. Petit à petit l'église se remplit.. Le cercueil porté par Christophe et les gendres... Le 

programme de la messe des obsèques a été établi par Yves lui-même : requiem aeternam de Gabriel Fauré, 

psaume 26 « ma lumière et mon salut, c'est le Seigneur, alléluia », lecture d'Adhémar de Borros « comme je 

marchais sur la plage, au soir de ma vie, avant de m'enfoncer dans l'océan de Dieu, je me suis retourné et j'ai 

vu sur le sable l'empreinte de mes pas... » Le rite de la lumière (bougies  sur le cercueil par les petits enfants) 

de la croix et des fleurs (une rose portée par chaque membre de la famille sur le cercueil) psaume « qui 

habitera dans ta maison Seigneur » évangile de saint Jean « moi je suis le chemin la vérité et la vie » . 

Allocution d’Edmond, le gendre qui retrace avec éloquence la vie d’ Yves et notamment l'épreuve de sa 

déportation… Il termine en disant que « Yves est une icône » Requiem – Lux aeterna de Mozart. Lecture 

finale « la mort n'est rien, je suis seulement passé dans la pièce à côté » de Henri Scott Holland ; pour 

terminer  «  le champ des adieux »qui provoque en nous une émotion profonde. À la sortie une haie  est 

formée  par les membres de l'école  des chiens guides d'aveugles 

Journée éprouvante qui nous a permis d'accompagner notre ami fraternel Yves Chatelin 

 

8 février 



nous devons rester à Paris à cause d'une réunion des copropriétaires de la rue des Barres consacrée à 

améliorer la sécurité de notre immeuble compromise par le bris des vitres de la porte d'entrée par des 

adolescents maghrébins... : les vitres anti-effraction, grillages de protection de la porte d'entrée, caméra, et 

fermeture éventuelle du portail d'accès sur la rue des Barres. 

 

9 février 

nous rentrons à Nancy avec plus de deux heures de retard , dû à un suicide sur la voie. Nous dinons chez 

André et Jacqueline qui reçoivent le nouveau préfet de Nancy (Adolphe Collettera) jeune collègue 

sympathique, né en 1955, précédemment préfet de Champagne-Ardenne, puis directeur administratif à la 

préfecture de police et Haut commissaire en Polynésie. Les échanges sont cordiaux notamment à l'évocation 

des souvenirs lyonnais... Mais subitement à 22 heures, il se lève de table en disant : « je ne suis plus avec vous » 

et il disparaît sans saluer personne et sans même s'excuser auprès de la maîtresse de maison ! C'est à croire 

que l’ E N A  donne de l'instruction mais pas d'éducation. !!!  

 

10 février 

nous profitons d'un temps clément pour faire neuf trous de golf avec Christian Alain et François Thiébault. 

Anne-Marie fait tout le trajet à pied et elle apprécie la conversation de Mme Alain qui est très sympathique. 

 

11 février 

Laurent nous apprend qu'il vient de signer une promesse de vente de la Lauriane à un ménage qui est séduit 

par la propriété. Lui chef d'entreprise et elle, ils vendent un appartement à Paris et une résidence 

campagnarde pour s'installer à la Lauriane... C'est une bonne nouvelle. Laurent sera ce soir à Dijon pour 

donner son one-man-show (dans un salon !) 

Nous voyons le film « le discours d'un roi » qui est admirable. 

 

19 février 

Premier interview de Laurent par Alain-Pierre PEREIRA pour un journal du Pays Basque sur son one-man-

show 

Beau temps à Crans avec Diane et les Eric…mais plus de neige… 

Xavier, Fabienne et Victor sont partis hier pour Québec avec un projet de chiens de traineaux à 100 klm au 

nord 

Examen chez l’opticien de Crans BONVIN….très réconfortant, 9/10 ° de vue ! pas d’opération de cataracte 

envisagée…Il me refait une paire de lunettes mieux adaptées à ma vue actuelle 

Leçon de golf avec Laurent REINERT  (élève de Dominique LARETCH) ! : grip plus fort 3 phalanges main 

gauche et main droite au dessus…poids sur les talons et bien ancrés dans le sol……..plus près de la 

balle…départ triangle bras-épaules……club vertical (pas plus loin)…frappe maximale après l’impact……..avec 

des mains très légères…terminer dans le dos 

 

20 février 

AM fait une chute sur le chemin glacé lors de notre promenade…sa tête a touché le sol…Elle a poussé des 

cris…Elle s’est relevée toute seule et ………nous avons repris le chemin enneigé….Ses souliers ne sont pas 

adaptés à la neige… 

 

21 février 

Visite à Philippe au Chalet des Reines avec Cha. On y retrouve Cath et Véronique…..Ph. est mieux, plus 

souriant, mais heureux de manger des patisseries…France apparait et parle avec  Cath et Véro.. ;Notre 

impression est meilleure que la dernière fois le 23 décembre…Ils repartent demain pour Fontainebleau 

Dîner le soir au Miedzor avec Cath, Cha, Véro et Théodore, que nous revoyons avec plaisir. Dîner un peu 

décevant 

Laurent fait son spectacle à Sion, le 7 mars et à Lausanne  du 10 au 13 mars. Il va venir à Crans dans 

l’appartement de Jamila avec ses collaborateurs , (dont son producteur !!) 

 

22 février 



AM chez Georges Torrent est prise de vomissements et de vertiges…suite de sa chute…elle reste chez Georges 

allongée durant …6 heures ! Georges est rassurant, il fallait que cette bile sorte…AM doit se mettre au repos 

complet durant trois jours… 

Pendant ce temps Eric se fait enlever une dent de sagesse par Tellols et souffre après la fin de l’anesthésie…La 

glace l’apaise… 

Nous tentons avec Chantal de faire face à la situation !!! 

 

28 février 

AM va mieux. Elle n’a plus de vertiges et Georges s’est bien occupé d’elle. 

A 10h30 …….appel téléphonique de Sylvia, absente de Crans depuis le 15 novembre, soignée à 

Genève, grands soucis à cause de son fils……….Elle pense reprendre à Pâques à Crans…Nous sommes très 

soulagés……….. 

 

3 mars 

AM a toujours des voiles, qui la fragilisent….elle ne peut de ce fait venir manger une sole au « Pavillon » ! 

Aucune nouvelle de Xavier rentré du Canada depuis trois jours ! 

Laurent doit arriver le 5 au soir… 

 

6 mars 

Adrien arrive au Grand Golf avec trois amis en prépa à DOUAI avec lui. Excellente impression. 

 

7 mars 

Nous recevons à déjeuner Laurent, son metteur en scène Christophe LUTHRINGER, et son 

producteur….SAM ! , qui logent chez Jamila au 3° étage…Bonne ambiance. 

 

A 19h30 au Chaperon Rouge, 50 personnes  assistent à la présentation de Laurent : « Laurent GERARD , 

comme le prénom »…Nous sommes au premier rang avec Prosper BAGNOU et sa femme. Angèle REY est 

là….Laurent est extraordinaire de présence, de rythme, de vélocité, de diction, de drôlerie…….Un texte 

souvent remanié, mais ne souffrant aucune improvisation………c’est un travail de Pro ……..Beaucoup de rires 

et une ovation terminale…Il n’a fait que trois épisodes sur les cinq du spectacle…Il jouera à Lausanne du 10 au 

13 mars…….on espère 200 spectateurs…. 

 

9 mars 

AM continue à avoir des malaises légers (voile, vertiges…) est-ce le Foie ou le Cerveau ? On commence à 

parler de scanner à Sion………… 

 

11 Mars 

Un tremblement de terre de force 8,9 suivi d’un tsunami énorme intervient au nord-est du Japon. Il est 

ressenti force 5 à Tokio….Nous réussissons à joindre Fumi , qui est sortie trois fois de sa maison.Olivier n’a 

pu rentrer de Tokio, car les trains ne circulent plus….La TV montre des images effarantes des effets du 

Tsunami dans le NE du Japon…On craint des vagues énormes dans tout le pacifique…. 

 

12 Mars 

Le désastre est immense au Japon, dans le NE, des villes entières sont annihilées par le tsunamy……de plus 

des usines nucléaires sont atteintes et font craindre le pire 

Olivier décide de gagner le sud, chez les parents de Fumi et encore plus au sud. Il a laissé ses passeports à 

Tokio ! Nous lui suggérons par Eric de venir en France et d’attendre que la situation s’éclaircisse……. ; 

 

14 mars 

Laurent nous quitte après quatre jours de spectacle à Lausanne….bien accueilli par un public peu nombreux 

mais motivé… 

Nous décidons d’aller à l’Hôpital de SION aux urgences….où nous sommes accueillis à 13h. L’attente 

commence. AM est dans le box N°3 des urgences : analyses, et en fin de journée vers 19H Scanner….qui ne 



révèle rien de grave au cerveau…Le neurologue Dr Didier GENOUD penche pour un problème de l’oreille 

interne, qui expliquerait les vertiges et le voile…Mathilde nous ramène vers 20h…. 

 

15 mars 

AM a encore plus de vertige qu’avant !!! Georges TORRENT vient pour tenter de réparer les dégats !!! Selon 

lui Olivier serait au plus extrème sud du Japon, selon la secrétaire d’IMOTO. 

 

16 mars 

Olivier sur son portable. Ils sont à FUKUOKA dans le sud du Japon. Il espère avoir ses papiers et partir dans 

huit jours. Par ailleurs Eric a pu joindre un parent de Justine, FRIES, Conseiller diplomatique au cabinet de 

FILLON, qui a joint l’Ambassade de France pour tenter d’obtenir un passage sur un vol AF ou Protection 

Civile, malgré l’absence des passeports ! 

 

17 MARS  ANNIVERSAIRE D’ AM 

Elle va mieux et reçoit de nombreux témoignages. Sympathique déjeuner au restaurant THAÏ avec les 

PRATTE du Hâvre 

 

18 mars 

Le Conseil de Sécurité a autorisé par 10 voix pour et 5 abstentions l’instauration d’une Zône aérienne en 

Lybie, alors que les forces de Kadafi sont aux portes de Benghazi. C’est un succès pour Sarko et Alain 

Juppé…. 

Les efforts se poursuivent pour stopper le nucléaire au Japon…. 

Olivier a eu le passeport de Maria et doit recevoir le sien et celui de Fumi demain. Tout est calme dans son 

secteur…..Ils devraient pouvoir gagner Singapoure mardi prochain par un vol au départ de FUKUOKA 

  

A DIX HEURES  ANNE-MARIE APPREND QUE MARGUERITE S’EST ETEINTE HIER A L’AUBE 

…..DU 18 MARS…………  

 

19 mars après accord - grâce  à Alain Juppé - du conseil de sécurité par 10 voix pour et cinq abstentions les 

frappes aériennes commencent en Libye. Elles évitent in extremis l'occupation de Benghasi par les troupes de 

Kadhafi  

 

20 mars 

Olivier et Fumi arrivent à Singapour avec leur fille Maria où ils ont été accueillis par Mathieu... Ouf ! 

Sympathique golf à Saint-Germain invité par Éric accompagné de ses deux filles. 

 

21 mars 

déjeuner au Sénat de l'amicale des préfets. Anne-Marie parle beaucoup avec Jacques ANDRIEU Nous 

revoyons avec émotion Isabelle OHREL. Nous déjeunons avec PEYRONNE et LEGRAND. 

Promenade digestive avec Anne-Marie dans le parc du Luxembourg qu'elle affectionne particulièrement. 

 

Mercredi 23 mars 

à Saint-Pierre du gros caillou messe des obsèques de Marguerite Hoppenot. L'église est pleine... Un évêque, 

huit prêtres, deux pasteurs. Nombreux témoignages dont celui particulièrement émouvant et positif d'une 

jeune sève récemment arrivée au mouvement. Nous sommes entourés par quatre de nos enfants, qui sont 

admirés par les nombreuses amies, que nous retrouvons : Dieppe, Le Hâvre, Evreux, Lisieux, 

Limoges……..etc 

Cette cérémonie n’a pas été triste……Ce n’est pas une fin….c’est un commencement ! 

 

Jeudi 24 mars 

Belle matinée de golf par un temps superbe que nous n'avions pas connu depuis longtemps. Nous revoyons 

avec agrément nos amis habituels. 

 

Vendredi 25 mars 



nous sommes invités par Catherine à Bouxière aux Dames à déjeuner pour fêter les 80 ans d'Anne-Marie. 

Michel et Yseult sont présents ainsi que Chantal et Titou.  Jacques Bouriez  venu assister à une assemblée 

générale du Républicain Lorrain vient nous rejoindre. Temps superbe et ambiance très détendue. 

 

Dimanche 27 mars 

nous déjeunons avec Chantal au restaurant «  l'arrosoir » après promenade à la pépinière. Nous sommes 

heureux de constater l'amélioration de la santé et du comportement de notre fille aînée. Cette dernière envoie 

un mail à son fils Olivier à Singapour. 

Ce dernier répond que tout va bien et qu'il se repose auprès de Mathieu. Aucune décision concernant un 

déplacement futur en direction de la France... 

 

Lundi 28 mars 

au Rotary le président propose de lui-même d'annoncer le one-man-show de Laurent au dîner avec dames qui 

a lieu ce soir. Son affiche sera également diffusée dans le bulletin du Rotary 

 

Mercredi 1
er

 Avril 

A 21h30 nous assistons à la première du ONEMANSHOW de Laurent dans une salle pleine de 100 

personnes au Théatre de la Comédie des Boulevards, rue du Sentier, tout près du Bd Poissonnière. 

Lr tonus de Laurent est incroyable et il possède parfaitement ses textes et ses gestes…Les sketchs : le 

« sexuel », Yvonne et « Le Figaro », le  nom et le prénom… sont applaudis à tout rompre….arrive le dernier : le 

naturiste du Cap d’Agde…change l’ambiance des précédents, un caparaçon  le recouvre pour simuler un gros 

ventre et un « zizi »….c’est choquant ! pour lui se mettre à poil c’est la vérité toute nue !!!!Nous ne cachons pas 

notre bémol !!! Malgré cela le succès est grand et un article du Figaro rédigé par un correspondant assistant à 

cette première est tout à fait louangeur… 

AM est déprimée et aspire à se trouver « pieds dans l’eau » dans une mer chaude…On passe de Hammamet, 

aux Canaries…à la Turquie ! L’offre ,pourtant sympa de Benat  ne satisfait pas…. 

 

4 avril 

Chantal  nous apprend qu'Olivier envisage de regagner Tokyo dans une quinzaine de jours. Nous aurions été 

heureux de les recevoir en France et de connaître notre arrière petite-fille. ! 

De nouveaux témoignages très favorables pour le spectacle de Laurent suite à l'article paru dans le Figaro du 2 

avril... 

8 avril 

La bonne nouvelle d'Olivier qui, à la suite des messages d’ Éric et d’un long entretien téléphonique avec son 

père, a décidé de revenir en France pour quelque temps. Hier à Tokyo de nouveaux tremblements de terre 

justifiaient d'autant plus cette décision. 

Aujourd'hui 61e anniversaire de nos fiançailles à Nice 

Un message de Jacques nous apprend que Loïc Bardinet s'est éteint paisiblement chez lui 

Nous recevons pour un pot amical sur notre terrasse ensoleillée les amis Poussot,  Vadot et, Roger. Christine 

est venue passer quelques jours à Nancy 

Nous bénéficions depuis quelques jours d'un temps splendide. 

 

9 avril  

balade en vélo à Aingeray avec Anne-Marie et qui est en meilleure forme. Déjeuner au Pavillon bleu avec une 

excellente raie aux câpres.. 

. 

10 avril 

Déjeuner chez Paul Daniel et Françoise avec Monique LAVENTURE 

 

11 avril 

atterrissage d'Olivier Fumi et Maria qui se retrouvent chez Chantal à Noisy... Ouf ! Quel soulagement !!! 

 

13 avril 



Anne-Marie est reçue en consultation par le Dr Marc PICHENE  à la clinique Ambroise Paré. Excellente 

impression... Propos très rassurants au point de vue cardiaque... 

 

15 avril  

dîner chez Mijo et Dominique TOUVET dans leur nouvel appartement 32 rue du grand verger. Présence des 

ménages Philippe CHARDOT et de... Très motivés par des projets humanitaires en Guinée 

 

16 avril  

anniversaire de Marie qui a 11 ans 

balade en vélo avec Claude CHARDOT sur la piste cyclable de Marron il nous fait découvrir les travaux des 

castors qui rongent certains arbres pour se nourrir de leurs feuillages. C'est un homme très apaisant, très érudit 

et tout à fait sympathique. 

 

17 avril 

les jumeaux ont aujourd'hui 29 ans 

 

20 avril 

Laurent a aujourd'hui 42 ans... 

 

Du 22 aux 28 au Cap Benat 

accueillis par Xavier et Fabienne nous passons un excellent séjour dans cette thébaïde toujours  perfectionnée. 

Après une violente tempête le samedi 20 août,  nous assistons à la messe de Pâques à l'église de Bormes les 

Mimosas puis nous déjeunons à l'espagnot restaurant en bord de plage où nous dégustons d'excellentes 

langoustes en compagnie de Brigitte, de Vincent et de Nénita, la philippine si dévouée auprès des Xavier. Le 

mardi 26 golf à Valcros avec Xavier ,Fabienne et Adrien. Le 27, jour anniversaire de Marine (21 ans) nous 

faisons une superbe promenade en mer sur le bateau de Xavier jusqu'à l'île du Levant où nous dégustons au 

restaurant la pêche du jour : chapon, rouget, corbeau... Anne-Marie peut se baigner en mer depuis le bateau et 

plusieurs fois dans la piscine 

 

29 avril 

la journée est consacrée à suivre le déroulement magnifique du mariage britannique de William et Kate 

Middleton... Un bon point pour à la monarchie anglaise. 

 

30 avril 

nous découvrons notre arrière petite-fille Maria chez sa grand-mère Chantal... Heureux de revoir Olivier et 

Fumi en bonne forme après leurs épreuves japonaises. Chantal a fait une excellente réception à laquelle 

Catherine , Marie-Astrid et Cosme étaient présentes . 

 

1er mai 

Ce dimanche nous allons à Angers pour faire visite à Totte et à sa fille Colette qui sont manifestement 

touchées par notre présence. Celle de Yves est toujours là ! 

Aujourd'hui à lieu à Rome la célébration de la béatification de Jean Paul II devant une affluence considérable 

place Saint-Pierre. 

 

2 mai 

Je me rends à l'église de l'Assomption pour les obsèques de Jeannine Morin qui a rejoint son cher époux... Je 

peux évoquer avec leur fils Michel les moments heureux passés avec eux à Toulouse ainsi que le déjeuner « 

des trois Mor… » (Morin, Moreau, Morice) il y a quelques années rue des Barres 

Ce même jour on apprend la mort de BEN LADEN, tué au Pakistan par un commando américain... Justice 

est faite... Quid des représailles ?. 

 

Du 5 au 7 mai 

nous recevons Jean Gouvy avec golf, dîner  chez les Poussot et chez nous (avec les Poussot, les Gabriel Robez, 

les Guerrier de Dumas). Notre ami et est devenu plus fatigable mais toujours satisfait de notre accueil. 



 

12 mai 

Grace à Eric ,visite du Musée de la Marine par l’Amiral Jean-Noël GARD, Directeur, avec Antoine PERSON, 

Sre Gral Armateur Louis Dreyfus, Jean-Pierre VERON…Expo sur le « France » …Je lui remets ma 

conférence, le DVD du film FR3 et ma plaquette….Déjeuner au restaurant « Le Coq ». 

Beaucoup parlé avec Eric des difficiles négociations menées par Xavier (qui semble avoir perdu crédibilité vis-

à-vis de la Bq  en raison de ses mauvais placements)… 

 

13 mai 

Nous retournons au spectacle de Laurent avec Christine. Bonne salle. La fin est plus courte et passe mieux  

Le premier sketch (sexuel) est un peu trop long….la performance est toujours impressionnante…..Christine a 

revu à l’Elysée Christian FREMONT…… 

 

15 mai 

On apprend au matin l’arrestation de DSK à NY..Il est accusé de viol sur une femme de ménage de l’Hôtel 

SOFITEL ….C’est la stupéfaction générale !!! Le « coup de tonnerre » pour Martine Aubry…Il a été arrêté 

dans l’avion AF oû il se trouvait à destination de Paris…Il apparaît menotté après 30 heures d’interrogatoire et 

enfermé à la prison durant trois jours…libéré ensuite sous contrôle judiciaire, bracelet électronique et 

versement de 1 million de dollars + caution de 4 millions….IL démissionera du FMI et se prétend innocent…Il 

sera jugé le 6 juin. 

  

 

16 mai 

Anne-Marie est à la réunion de Sève à Versailles pour deux jours 

Je vais chez Éric et Justine pour un dîner sympathique au milieu des jasmins de leurs terrasses.  

 

 

18 mai au 27 mai 

 

à l'initiative de Chantal nous partons pour PORTICCIO en Corse par avion Air France. Anne Sigwalt est 

l'invitée de notre fille. Nous découvrons l'hôtel Sofitel merveilleusement installé sur une presqu'île à un quart 

d'heure de l'aérodrome Napoléon Bonaparte d'Ajaccio. Nous avons bénéficié d'un temps splendide et des 

soins de la thalassothérapie , qui sont très bien agencés. Quelques excursions vers la plage d’argent oû nous 

apprécions le restaurant des Paillotes... Chantal nous offre un homard et des langoustes au Restaurant Rive 

Sud , oû l’on fête simplement mon anniversaire 

nous avons tellement apprécié ce séjour que nous envisageons de revenir à PORTICCIO du 18 au 28 

septembre avec nos deux filles.  

 

28 mai 

la confirmation d'Anouchka à l'église de Saint-Pierre du gros caillou suivi d'un déjeuner  fort sympathique chez 

Éric et Justine qui accueillent une trentaine de personnes. Ce sera l'occasion de revoir avant leur départ Olivier 

Fumi et Maria. Lola n'est pas présente car elle participe à un stage de cirque organisé par son école 

 

29 mai 2011 

j'entre dans ma... 92e année ! Mon anniversaire sera fêté à Roland-Garros où nous sommes invités par 

Philippe avec deux ménages amis du bassin d'Arcachon (Cruz et Cussin) et le ménage Bertrand Piccard qui 

nous enchante avec le récit de l'avion solaire avec lequel il a fait le tour du globe. Nous avons la chance 

d'assister au match de Roger Feyderrer contre un de ses compatriotes suisse 

 

30 mai 

le docteur Raynouard constate que l'implant qu'il m'avait mis a été éjecté et que le travail est à refaire. De 

nouveaux rendez-vous sont pris le 29 septembre et le 6 octobre 

nous assistons avec Anne-Marie à l'assemblée générale de l'association des amis du Gaillardin. Un projet 

d'expansion future … 



 

mardi 31 mai  

nous nous retrouvons au golf de Morfontaine avec Xavier et Éric pour une compétition organisée par la 

société générale. 92 golfeurs  y participent avec la formule Scramble à deux et le départ en Shotgun. Je joue 

personnellement avec Robert Leroux, golfeur du Maroc, qui joue 12 de handicap. Le résultat est brillant 

puisque  Xavier et Éric gagnent le premier prix net et le second prix  brut avec 43 de Stabelford. Avec 42 nous 

sommes cinquième 

Claude ELBEL a été merveilleux puisqu'il a pu m’obtenir une voiturette pour effectuer les 10 derniers trous 

excellente journée 

 

1er juin 

nos garçons viennent nous parler des perspectives de la fiscalité 

 

2 juin 

Etant très enrhumé et toussoteux,  nous rentrons à Nancy au lieu de répondre à l'invitation de Chantal d'aller 

passer le week-end chez elle à Noisy 

les Japonais ont regagné Tokyo ce matin. 

 

6 juin 

DSK comparaît devant le tribunal de New York et décide de plaider « non coupable »... Une manifestation de 

femmes de ménage l'accueille avec hostilité lorsqu'ils rentre et qu'il sort de l'immeuble accompagné et soutenu 

par son épouse Anne Sinclair. 

Anne-Marie, lors de la réunion de l'AFNI, est prise d'un léger malaise (vagal) Catherine la ramène rue de la 

côte... Après une forte montée de tension (19°) cette dernière se rétablit rapidement. Anne-Marie décide de 

consulter le médecin généraliste Éric de Romémont et le cardiologue Pichené 

 

8 juin 

consultation du nouveau généraliste, Dr Eric de ROMEMONT,  qui prescrit une éventuelle modification des 

remèdes cardiaques si la tension persiste... Quelques remèdes pour l'estomac et le foie. 

 

11 juin 

déjeuner chez Catherine. Marie-Astrid nous apprend que Laurent et Diane aurait signé leur divorce... Le vrai 

gâchis continue et nous pensons que vis-à-vis des enfants une séparation aurait été suffisante…… 

 

15 juin 

nous passons la journée à Remiremont avec les amis du musée : visite de l'abbatiale et des musées, déjeuner à 

la Coupole à proximité de l'ancien hôtel de la poste (aujourd'hui remplacé par une société immobilière) où 

nous nous étions connus avec Anne-Marie lors de la soirée ANTUZEWITCH le 28 décembre 1949... 

Catherine était des nôtres pour cette circonstance. 

 

16 juin 

nous apprenons avec plaisir par Éric que Zulmira a enfin obtenu satisfaction pour le logement en location à 

Vincennes qu'elle convoitait... Cette question enfin réglée va nous coûter 300 à 400 € par mois. 

Anne-Marie se fait poser un holster à la clinique Ambroise Paré 

 

17 juin 

cela ne l'empêche pas de m'accompagner au golf d'Aingeray où nous déjeunons 

le soir réception champêtre chez Catherine avec les membres du conseil d'administration des amis du musée 

avec leur conjoint... La pluie nous oblige à rentrer à l'intérieur de sa superbe maison, qui se prête  très bien à 

ce genre de réception. 

 

18 juin 

prévenu par Éric,  nous suivons sur la chaîne DIRECT 8 l'interview de Laurent par Damien Hammouchi, qui 

le présente de façon très sympathique. Laurent à peine crispé au début se révèle un excellent communicant 



pour son spectacle. Il fait partie et du même interview que le comédien, membres Secrétaire de la Comédie-

Française. POSALIDES. J'ai réussi à enregistrer cette première apparition prometteuse  sur la TV de notre 

fils. 

 

Dimanche 19 juin 

nous participons au déjeuner dans le jardin de Henri Marie-Laure CALVINO. Malgré un temps menaçant 

tout se passe au mieux et ils reçoivent une trentaine de personnes. Bertrand LOEWENBRUCK, 

contemporain d’AM, me raconte que mon père lors d’un déjeuner en 1942, parlant des restrictions : « si on 

n'a plus de vin, on boira de la fine à table » !... 

Laurent,qui me téléphone pour la fête des pères,m'informe qu'il passera à la télé sur France 24 jeudi prochain 

à 17 heures... Il a bon moral et ne cesse d'améliorer son spectacle. Sur le plan physique il souffre d'un 

furoncle, conséquence du traumatisme de son récent divorce.... 

 

23 juin 

Conseil de famille…Nous faisons une donation d’UF pour trois ans et demi , afin d’utiliser les franchises 

encore disponibles (avant leur modification de 6 à 10 ans !) soit 630.000 € pour 4 et 420.000 € pour 

Laurent….présentation de Delphine BRULON et Gwenaelle POLLUX… 

Laurent passe à France 24 …son OMS dure jusque fin août et reprendra le 24/09 jusque fin décembre…Il 

aurait déjà été vu par 3.000 spectateurs ! 

 

24 juin 

Déjeuner au Cercle Interallié avec André ROUSSELET et Elienne BRUNON…Echange et retour sur notre 

passé commun…Nos progénitures respectives…André est plus serein…n’est pas tendre pour DSK…pense que 

Sarko sera réelu…Selon lui André CHADEAU commencerait un altzeimer…Elienne toujours souriante mais 

un peu défaillante en mémoire…Elle confie que Madette l’avait consultée  avant son mariage avec Claude 

LOUPS On se promet de se revoir 

 

25 juin 

Golf à La Boulie avec Xavier et Victor 

 

26 juin 

Les CAUJOLLE, Lucien, Liliane et Isabelle…déjeuner « chez Julien »…avec Chantal et bridge…Ils vont du 5 

août au 5 septembre dans un Hôtel à St Jean de Luz, réservé par leurs enfants car ils ne peuvent plus aller à 

Cannes, faute d’assistance…. 

Lucien est très fatigué et marche difficilement, son moral est mauvais…Liliane est inquiète..Enfin, ils ont bien 

apprécié cette journée…. 

 

27 Juin 

Jacques BZ à déjeuner…On parle de nos projets…quid de l’AV ?, quid de la situation de nos descendants ? 

Quid d’une simulation ici ? 

Le soir, Théatre des Champs-Elysées Ballets de Julien LESTEL.Douze danseurs, CORPS ET 

ÂMES…affrontements de l’Âme et du Corps. Excellents danseurs mais une certaine monotonie dans ce 

spectacle , qui dure une heure trente…Après gratinée place de l’Alma !  

 

28 juin 

La chaleur excessive (38°,5) persiste…Nous recevons des amis à déjeuner : Suzanne, Fanny,Claude, Jean, 

Maryse, Eric et Justine et Chantal….Le déjeuner est préparé  par Charlotte de Juglar, sœur de Justine…. 

 

 

29 juillet 

A Crans depuis un mois….Aujourd’hui, Mathieu est arrivé de Hong-Kong ce matin pour passer quelques jours 

avec sa mère et son père. Il repart le 13 août pour un mois….ensuite année sabbatique !!! 



Les Eric sont sur un bateau en Turquie, après les Xavier….Nous gardons ici les deux filles + une babysitter, 

Claire et …Marie, heureuse de revoir ses cousines….Le temps est mauvais, pluie et froid, qui nous empèche de 

monter à Cry d’ER…Quelques golfs sur le Nicklaus.. ; 
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 août réception chez les HALPERN, 50 personnes, raclette…feu d’artifice magnifique. Mme Halpern, mère 

de Marc, admirable de jeunesse (74 ans !!) Marc et Charlotte très aimables et accueillants . leur fils Pierre, ami 

de Victor 

3 août Fabienne nous apprend le drame du décés à Malte d’un ami d’Adrien, Quentin,  écrasé par un mur…et 

décédé….Nous avions dû le recevoir à Crans  il y a deux ans avec Adrien… 

 

23 Août 

Les rebelles sont arrivés en Lybie à Tripoli et Kadafi  a disparu 

DSK n’est pas poursuivi au pénal et se trouve libéré…mais pas blanchi ! 

 

28 août 

L’université d’été du PS à La Rochelle fait apparaitre les oppositions entre les prétendants aux primaires… 

 

29 Août 

A Crans, nous avons reçu hier Laurent et sa fille Fanny et son fils Charles….Bonnes impressions au 

départ…mais le lundi 29/08 à la buvette du Practice un caprice de Fanny met le feu aux poudres et Laurent se 

comporte d’une façon scandaleuse et violente vis-à-vis de sa mère, renversant les assiettes et brisant des 

verres….Il part et nous laisse choqués ainsi que les personnes présentes….Il est évident qu’il ne se maitrise pas 

et qu’il relève d’un traitement psychiatrique….Il quitte Crans avec ses enfants et « retourne dans sa campagne » 

Il démontre une nouvelle fois qu’il « est capable du MEILLEUR et du PIRE » !!! 

 

Du premier au 4 septembre Oméga Européon Master  

quatre de nos enfants (sauf Laurent) seront présents pour l'open de Crans Montana. Quelques très bons 

joueurs dont Mac Ellroy,  Westwood et Bjorn, le Danois qui gagnera la compétition en faisant le quatrième 

jour moins neuf sur le parcours et en égalant le record de 62….malgré la pluie !!!. 

Nous quittons Crans le huit septembre, pour assister le lendemain au 50e anniversaire de  notre fils Éric, qui 

se déroule rue Cognacq-Jay avec une centaine de participants. Dans mon allocution je ne maque pas de rendre 

hommage à l'homme, au manager, et au leader ! 

 

Dimanche 11 septembre 

nous déjeunons chez Xavier et Fabienne avec leurs trois enfants. Nous sommes toujours un peu 

impressionnés par le luxe qui les  entoure....mais ils semblent motivés pour leur travail.  

 

Du dimanche 18 septembre au mercredi 28 septembre, nous sommes au Sofitel  de Porticcio avec Chantal. 

Notre arrivée coïncide avec une tempête assez forte qui a pour effet de créer une mer agitée et plus froide... 

Néanmoins la situation s'améliore par la suite et nous pourrons profiter de bains de mer particulièrement 

appréciés par Anne-Marie. L'hôtel et la thalasso sont toujours bien à l'exception toutefois des repas qui sont 

médiocres et toujours lents au service ce qui nous amène à prendre souvent nos dîners dans notre chambre ! 

À noter une expédition de quatre heures en bateau jusqu'aux îles sanguinaires et une journée à Ajaccio où 

nous apprécions le marché, l'achat d'une bague en corail par Anne-Marie et un déjeuner sympathique près de 

la maison natale de Bonaparte... Ayant fait la connaissance d'un sympathique libanais et de sa femme lorraine, 

ils nous indiquent le restaurant de l'hôtel « le maquis » où nous faisant un excellent dîner avec langouste et 

champagne rosé... 

 

Du premier au 3 octobre 

week-end très sympathique à Noisy le roi où nous pouvons profiter de la piscine de Chantal à 24°. Le premier 

jour  nous avons la visite de Diane et de ses trois enfants... Par la suite il nous est donné de faire la 

connaissance de « l’ami de Chantal » :  Rufino  l'ivoirien, assez impressionnant et sympathique... 

 

Mardi 4 octobre  



nous assistons au Collège de France à la remise des prix aux chercheurs par la Fondation de la Recherche 

Médicale. Son président Jacques Bouriez est remarquable à la fois par son accueil chaleureux et par sa grande 

prestance notamment lorsqu'il prend la parole. C'est ainsi qu'il accueille Laurent Vauquier, ministre de 

l'enseignement supérieur et de la recherche, lui aussi parfait. 15 chercheurs reçoivent des prix et viennent 

exprimer leurs remerciements et leurs remarques... Réception suivie d'un cocktail apprécié. 

En retournant rue des barres nous nous laissons tenter par un restaurant de poissons et nous arrivons vers 22 

heures. 

À 22 h 30 Anne-Marie entend l'arrivée de jeunes dans l'escalier extérieur... Je commets l'imprudence de leur 

rappeler par la fenêtre qu'il s'agit d'un lieu privé ce qui déchaîne une tempête d'injures par un individu très 

excité, probablement drogué... Anne-Marie tente en vain de le calmer et nous voyons surgir cet individu 

devant notre fenêtre au premier étage . Je m’efforce de le repousser et finis par fermer la fenêtre contre 

laquelle il tente de briser un carreau... Nous nous en tirons sans dommage et c'est une chance... Mes appels au 

commissariat du quatrième se révèlent assez décevants. 

Toutefois cette aventure nous incite à faire une lettre au syndic et à la copropriété pour demander 

l'établissement sur la rampe d'accès d'une grille avec des pointes acérées d'une hauteur équivalente à celle du 

portillon dont la construction a été décidée , soit à 1, 80 m. 

Alertés par M° Géneaux, nous avons reçu Xavier et  Éric pour parler des prêts familiaux, que nous leur avons 

accordés et qui n'ont pas été suivi de versements d'intérêts. Cette affaire doit être réglée rapidement Xavier ne 

pouvant obtenir le prêt qu'il sollicitait de la société générale pour les rachats de titres Optigestion, nous 

consentons à faire un troisième versement de 500 000 € (qui s'ajoute à ceux de 900 000 et 250 000 déjà 

versés). Espérons que cela permettra de renforcer la position de nos fils... 

 

7 octobre 

nous rentrons à Nancy. Éric nous annonce qu'il a été fort bien reçu par un collaborateur immédiat de François 

Fillon à Matignon... C'est une juste perspective favorable pour France défi. 

 

12 octobre 

RV pour AM chez le Généraliste Eric de ROMEMONT…Nous apprend le résultat du Hobster indiquant une 

tension excessive…d’où changement du Coversil et nouveau traitement. Très rassurant concernant une 

polyartrite , heureusement inexistante…accepte le soulagement grâce à Arnica 5CH …Nous sortons avec une 

bonne impression….et nous promenons au parc Ste Marie… 

 

 

13 octobre 

Scramble à deux à Aingeray par un temps  médiocre. Nous avons le plaisir de jouer avec  deux sympathiques 

compagnons : Bernard TURKAWKA, d'origine russe, psychologue, ayant fait les  enfants de troupe à Tulle 

(connais bien Michel et Yseult) et Gérard SCHAEFFER, expert-comptable... Mais nous apprenons le même 

jour la très triste nouvelle de la mort subite du charmant golfeur japonaisTAKAHISA ( qui faisait un massage 

cordial à Anne-Marie dans le dos.) 

 

14 octobre 

Nos noces de PLATANE pour 61 ans de mariage. Le soleil  luit à nouveau et cela améliore notre moral. 

On apprend aujourd'hui que Arnaud Montebourg fera voter pour François Hollande dimanche prochain. 

Donc ce dernier a désormais toutes les chances de battre Martine Aubry, ce qui ne sera pas pour déplaire à 

beaucoup ! 

 

16 octobre 

François HOLLANDE  gagne les primaires du Ps avec 56,4%, Martine AUBRY 43,6%...Le « rassembleur » 

aura désormais « du pain sur la planche »    Affaire à suivre ! 

 

17 octobre 

AM a connu des journées difficiles avec ses douleurs…La nouveau médicament ‘COVERAM 5 mg CPR 90) 

contre la tension fera-t-il l’effet escompté ?  

Le vélo d’hier en forêt de Haye l’a soulagée…La piscine d’aujourd’hui lui est favorable. 



NOUVELLE PAR MBZ : Jacques et Claire partent pour Bruxelles à/c du 15/12/2011 !!!! 

 

19 octobre 

Depuis quelques jours Chantal nous a informés du vol d’un chèque de 12.800€ prélevé sur son chéquier avec 

imitation de sa signature….plainte déposée à la gendarmerie de Noisy, qui enquète pour connaître le nom du 

destinataire….Eric s’en occupe et l’on découvre que le destinataire n’est autre que le patron de Rufino, Sté de 

sécurité privée à Créteil ( que la grie a retrouvé gràce à Eric) C’est une grande déception pour les trop naïfs, 

que nous sommes.( voir le 3 octobre ! ) Il faut envisager une curatelle pour protéger Chantal 

 

20 octobre 

KADAFI est tué à Syrte ainsi qu’un  de ses fils…La Lybie est définitivement libérée 

 

23 octobre 

L’équipe de France de rugby est battue honorablement (7 c 8) par la New-Zéland 

 

24 octobre 

L’excellent Charly BAGNOUD nous donne de bonnes nouvelles…Il hésite à retourner en Tunisie, où il va –

avec sa femme handicapée – depuis 20 ans… 

 

1
er

 novembre 

Le changement d’adresse est reporté au retour de Charly de Tunisie 

 

6 novembre 

Notre séjour se termine à Crans, où tout est fermé ! quelques bonnes parties de golf sur un terrain superbe 

avec des arbres dorés et un golf-car très apprécié…seul point de souci : la santé de Chantal toujours instable, 

capricieuse, dépensière et perturbée par l’histoire Rufino… 

 

 

 

7 novembre 

Jacques BZ vient –avec Guillaume ! – nous apprendre leur départ pour Bruxelles : Pdt d’une Sté Belge, vente 

de l’apart de la rue Ménier, location d’un apart à Uccle….résidence 6 mois à Bruxelles… 

 

8 novembre 

splendide réception à la Fondation pour la Recherche Médicale 54 rue de Varenne pour la remise de la croix 

de chevalier de la Légion d'honneur à son président, notre cher Jacques BOURIEZ. Toute la famille est 

rassemblée. Excellente allocution du président sortant et réponse éloquente non dépourvue d'humour de 

Jacques, qui fait l'objet d'une estime unanime. 

De retour rue des Barres nous sommes de nouveau inquiets pour l'état de Chantal qui est instable... 

 

9 novembre 

nous prenons TGV du matin pour me permettre de me rendre au rendez-vous du Docteur PICHENE., 

cardiologue à la clinique Ambroise Paré. Après une longue attente, due à une urgence, il me reçoit très 

cordialement et son examen est totalement rassurant notamment concernant l'anévrisme de l'aorte abdominale 

qui a peu évolué. Tout le reste est bon et les soins du docteur FISHER se sont révélés tout à fait adaptés.  

 

11 novembre au 13 novembre 

nous recevons à Nancy pour ce week-end nos ménages de Xavier et Éric. Le temps est malheureusement 

chargé de brouillard. Nous profitons cependant du samedi après-midi pour faire neuf trous de golf à 

AINGERAY pendant qu'Anne-Marie et Justine font 10 km en vélo le long de la Moselle. Sympathique 

déjeuner au golf. À l’appartement, que tout le monde admire beaucoup, on passe des films  en regardant de 

nombreux  recueils de photos... Samedi nous recevons pour un pot Patricia et Jean-Paul ainsi que Catherine et 

Marie-Astrid plus le jeune Cosme. Dîner avec André et Jacqueline, qui retrouvent nos fils qu'ils ont hébergés 

si gentiment dans les années 80 - 81. Ils racontent de part et d'autre leurs souvenirs. C'est tout à fait charmant. 



Le brouillard durera toute la journée du dimanche et nos enfants reprendront le TGV du soir. Le taxi Sylvain 

Lam s'est révélé parfaitement coopératif. Victor et Fabienne ont joint leurs efforts pour mettre en route le 

nouveau décodeur de Canal-Sat que j'étais dans l'obligation d'installer. Le succès a été complet. 

 

14 novembre 

visite du chantier d'ARTEM (regroupant l'école des mines, l’ICN, l'école des beaux-arts) avec le Rotary. 

 

18 novembre 

Charles a huit ans... Il dit à sa grand-mère qu'il est « populaire » ! Mais à moi il me demande ce que je faisais à 

son age...  

 

22 novembre 

Anne-Marie reçoit un grand noyau animateur de 17 personnes... Marie-Laure n'est pas là car elle soufre d’une 

affection cancéreuse de la jambe. C'est très inquiétant. 

Pot chez les Vadot, qui hébergent « chez nous ! »les Duthilleul, lui était pilote de CORA. 

Dîner chez nos amis POUSSOT avec Jacques DOUILHET et Mme LEGRIS 

 

23 novembre 

Xavier doit se rendre aujourd'hui à Marseille où il aura des entretiens avec les dirigeants de la Banque Martin 

Maurel... Nous lui avons donné des consignes précises : les solutions doivent consacrer le départ de JdP, pas 

d'association avec Othello où il serait trop minoritaire, renforcer les liens avec la Banque Martin Maurel, notre 

préférence va à la solution Optimum, les opérations Jubilé et  Pictet devraient permettre d'améliorer les 

encours. 

 

Le 24 novembre 

à Paris réunion avec les représentants de la direction des parcs et jardins et de la mairie du quatrième 

arrondissement. Problèmes de sécurité et de réaménagement du square Couperin qui a été complètement 

rasé... Beaucoup d'incompréhension de la part de ces fonctionnaires... Il est à craindre que nous subissions 

encore pendant de longs mois la situation actuelle. 

Vu le Dr Vassalo qui va s'occuper de mon implant 

Je vais rejoindre AM, qui est chez le DR Masson…elle serait intoxiquée, pas de vitamines D, elle doit suivre un 

régime sans sucre… 

Pour la consoler nous allons au Bar à Huitres du Bd Montparnasse , où nous dînons « sur le trottoir » 

 

25 novembre 

nous déjeunons à l'hôtel club de Neuilly avec Lucien, Liliane, leur fille Isabelle et Christine. L'état de nos amis 

ne s'améliore pas bien au contraire 

à la kermesse de SEVE nous revoyons beaucoup de membres du mouvement 

notre aller et retour pour voir nos amis à Neuilly  a été pénible 

 

Le silence de nos deux garçons est « assourdissant » ! Cela n'est pas forcément bon signe. 

 

26 novembre 

nous rentrons de Paris pour assister à l'assemblée générale et au dîner de l'association de solidarité Franco 

libanaise. Anne-Marie se trouve à la première place d'honneur entre le Président GUERRIER de DUMAS et 

le conférencier Gérard  LIGNAC ancien président de l'Est républicain. Sa conférence sur la mondialisation 

est très intéressante et l'on revient pour l'Europe a la préférence communautaire qui a été malheureusement 

abandonnée depuis des années à cause de l'influence anglaise. La solution de la crise actuelle impose selon le 

conférencier de recourir à des taxes sur les importations des pays émergents , dont la Chine, et à l'octroi de 

prêts par la banque centrale européenne à des taux très bas (la planche à billets) ce que l'Allemagne refuse 

actuellement. 

Je suis à table à coté de Madame BLEUZET-JULBIN, avocate, ancien bâtonnier, qui à été résistante, décorée, 

ami de Maurice Schumann 

 



27 novembre 

Chantal à la clinique de Garches n'a pas un bon moral et nous craignons que sa sortie ne soit retardée. 

 

28 novembre 

Nous recevons pour trois jours Colette et notre fils Christine. 

 

 

 

 

29 novembre 

nous recevons Jacques et Isabelle Vadot au sujet des noyers de la copropriété. Je leur fais l'historique et nous 

convenons de ne plus parler de cette affaire. J'espère qu'ils tiendront parole. 

 

30 novembre 

nous déjeunons au Grand café FOY avec Colette et Christine. En sortant je vois Marie-Helène qui nous 

annonce que Pierre a eu hier matin un AVC et qu'il est hospitalisé aux urgences. Heureusement nous 

apprendrons que ce malaise impressionnant (il a été deux heures dans le coma) n'aura pas de suite 

 

jeudi 1er décembre 

nous faisons neuf trous au golf où je vais avec Anne-Marie et Christine 

à 15 heures nous assistons à l’Eglise St Léon aux obsèques de notre ami Émile Alix. Le Tout Nancy est 

présent 

 

samedi 3 décembre 

notre arrière petite-fille Maria a aujourd'hui un an 

nous prenons un pot chez Pierre et Marie-Helène. Il semble tout à fait rétabli et nous offre le champagne... 

Nous conduisons Christine à la gare St Léon où elle prend le TGV pour Paris 

 

dimanche 4 décembre 

notre petit-fils Olivier arrive de Tokyo à Paris. Nous soignons un rhume tenace avec Anne-Marie. 

 

Mercredi 7 décembre 

Réunion avec Charles-Antoine de G. + Franck G.+ X + E et déjeuner chez Julien. 

 

Vendredi 9 décembre 

Déjeuner avec Alain et Denise V de G, Bernard et Geneviève Sudre, Ghislaine Thiellent, Xav+Fab, 

Laurent…repas par Nénita :entrée poisson « cru » ! poisson en croute et gâteau au chocolat…Bechevelle 1996 

Haut Médoc….Bonne ambiance. 

Arrivée de Mathieu…retour du Népal et de Hong-Kong….grande joie. 

Il couche à l’appartement 

 

10 décembre 

Golf à La Boulie avec Xav (8 pars sur 12 trous !). AM a marché à pieds durant 9 trous 

A 18 h je vais seul à l’expo de Marion…Peintures très abstraites…sympa. 

 

11 décembre 

Grande réunion de famille, en l’honneur des jumeaux, au « Papillon Bleu »…Chantal, sortie de sa clinique, 

accueille tout le monde…Nous sommes 17 (manquent Fumi, Maria, Myriam, Adrien, Anouchka…) Excellente 

ambiance, Bœuf carbonara , mijoté par Olivier, Christine fait beaucoup de cadeaux….Avant de partir on parle 

de l’avenir d’Optigestion avec X,E,Chi,Lrt…On encourage Xav à la fermeté…vis-à-vis de Lucie M. 

 

23 décembre 

A Crans depuis 8 jours avec AM . Nous avons vécu sous « igloo » à l’appartement, tant la neige est tombée. 

Un record : 2,50 m en 4 jours…. 



Eric vient d’être promu Capitaine de Frégate, ce qui est magnifique, équivalent de Lieutenant-Colonel…. 

L’opération Jubilé se met en place progressivement 

Aujourd’hui AM a réussi à joindre Monette et c’est une joie d’échanger avec elle sur nos destins 

réciproques…Elle a une bonne voix… 

 

27 décembre 

Troisième jour de grand beau temps. Les Eric dévalent les pentes 

Moi-même je fais une douzaine de descentes sur la petite pente du golf 

Aujourd’hui nous avons été chez Philippe. Très apaisé, immobile dans son fauteuil roulant…Christine 

l’intéresse avec son château…Son soigneur de Chamonix est remarquable…Louis également toujours présent. 

La difficulté est de ne pas comprendre ce qu’il dit….pourtant il sait recopier sur l’écran de l’ordinateur un texte 

qu’il a sous les yeux !Nous l’avons plutôt trouvé calme et souriant, heureux de notre visite… ; 

 

Les jours suivants se caractérisent par des chutes de neige abondantes, qui iront jusque 5 mêtres 50 mesurés 

sur la patinoire de crans !!! La venue d’Adrien, qui passe 4 jours, très ouvert et serviable. Il évolue bien ! 

Mathieu également, fait du ski avec Christine, très affectueux. Intéressant dans ses récits sur Singapoure, 

Hong-Kong….( où une certaine Liu Xia l’attire beaucoup…Ils vont en Chine, dont il apprend la langue ! ) Il 

aurait envie de monter une petite entreprise….C’est un garçon solide et réfléchi….Nous voyons aussi Paul, qui 

amène son fils Théodore, qui reprend ses études de gestion hôtelière à Bluche 

 

AM va mieux malgré des moments encore douloureux dans le bas du dos…mais Georges la conforte et la 

rassure….Son ami de Sève, Marie-Laure subit des traitements douloureux et AM la soutient du mieux qu’elle 

peut 

 

Nous allons quitter Crans le 13/01 mais nous reviendrons le 15/02 

 

                                                             oOo 

 

l'année qui s'achève a été fertile en nombreux événements 

non seulement au point de vue international mais sur le plan français l'approche de l'élection présidentielle a 

vu François Hollande gagner la primaire du parti socialiste 

sur le plan familial cette année a malheureusement vu le divorce prononcé de Laurent et Diane mais avec un 

arrangement sympathique concernant les enfants. Toutefois cette situation a entraîné la vente de la Lauriane, 

où Laurent s'était tellement investi. Par contre le one-man-show qu'il a commencé le 1er avril à la comédie du 

boulevard rencontre un incontestable succès même si l'affluence fait parfois défaut. 

Xavier se démène toujours beaucoup en vue de trouver une solution acceptable pour optigestion. Avec Éric et 

ils ont fait prospérer Optigest- patrimoine 

Ce dernier a été promu capitaine de frégate.et anime avec dynamisme France-Défis. Chantal a dû faire face à 

la grande déception causée par l'indélicatesse du nommé Rufino. Heureusement que la compensation vient de 

sa petite fille Marie. Christine poursuit ses déplacements entre ses différentes résidences. Elle nous a fait le 

plaisir de venir deux fois à Nancy. 

Au cours de cette année nous avons  la tristesse du départ de notre ami Yves Chatelin, de Emile Alix et de 

Hubert Mangin . L'événement le plus mémorable demeure le décès le 18 mars 2011 de Marguerite Hoppenot 

dans sa 110e année. 

La compagne de Sève Marie-Laure Calvino est handicapée par une tumeur à la jambe 

 

JOURNAL   2012 

 

 

Que d’événements en 2011  

 

International : le tremblement de terre, tsunami,nucléaire au Japon…le printemps arabe en Tunisie, Egypte et 

la guerre civile en Lybie 

 



Le début de l'année nous trouve à Crans , où nous bénéficions d'une neige abondante  De retour à Paris nous 

célébrons les anniversaires de Jacques Bouriez (68 ans) et de Chantal(60 ans) nous avons le plaisir d'accueillir 

Mathieu avant son départ pour Hongkong. 

  

Le 21 janvier à Nancy, dîner chez Pierre et Marie Hélène avec les Poussot, les de Bazelaire et les Welter 

 

22 janvier nous recevons à déjeuner Christiane Bertrand et Marie-France Stoffel. 

 

25 janvier Anne-Marie consulte pour la première fois le docteur Arnaud Maloubier, nutritionniste très vanté 

par Éric. 

 

26 janvier nous allons à Chantilly voir Danièle  Clément malheureusement très diminuée sur le plan physique 

 

28 janvier golf à Saint-Germain avec les garçons 

 

1er février 

nous recevons à déjeuner les Paul Daniel et les Château (Anne-Marie cuisine un excellent lapin fourni par 

Jean-Claude Hazotte). Les deux juristes ont beaucoup sympathisé 

 

2 février Olivier nous annonce une nouvelle et future naissance pour le mois d'août prochain 

 

3 février nous allons à la piscine ronde avec Anne-Marie. L'après-midi nous rendons visite à Anne-Marie 

Delestre qui entoure de son affection et de ses soins son cher et malheureux mari Jo. 

 

4 février nous recevons à déjeuner Monique Berveiller et Michèle Alix. Cette dernière courageuse est toujours 

traumatisée par la perte récente de son époux 

 

7 février anniversaire de Christine qui a 58 ans. 

 

Le 10 février 

nous partons à Crans où nous bénéficions de quelques très belles journées avec une neige abondante (il est 

tombé 5 mètres 50 de neige en un mois) 

grâce aux bons soins de Georges Torrent Anne-Marie peut surmonter une fatigue chronique 

 

15 février 

nous rendons visite à nos amis Chaligné. On parle de la Grèce et de la France avec des propos peu optimistes. 

Nicolas Sarkosy annonce sa candidature officielle à la Présidence...Il est écouté par 10,5 millions de 

téléspectateurs...Va-t-il réussir à remonter la pente dans les sondages.. ?.Une bonne maxime :" En 2012 , si 

certains pensent qu'il ne faut pas que ...Sarkomence..Il ne faut pas qu'ils croient...Hollandemains, qui chantent 

!!!" 

 

Samedi 18 février 

Anne-Marie à la bonne idée de réunir dans un déjeuner Anne-Marie Vernes et Antony Taulé... Cette 

rencontre semble très prometteuse sur le plan artistique et mondain 

 

dimanche 19 février 

notre solitude se trouve aujourd'hui interrompue par l'arrivée des Eric, de Diane, de Christine, de Myriam, de 

Marie-Astrid... Au total : 12 personnes ! 

Georges a demandé à Anne-Marie de se ménager et d'être très aidée. 

Dans la nuit du samedi 25/02 au 26/02 notre ami Maurice ANDRE a cessé de nous enchanter avec sa 

trompette 

 



Le 28/02 Charly BAGNOUD nous emmène à la Mairie de LENS, où nous sommes accueillis par le 

Président de la Commune, David BAGNOUD (Son fils !) et Patrick LAMON , Secrétaire ( et fils de l’ancien, 

Dr de la BCV, et Trésorier des Séniors), un pot sympathique et cadeau de quelques bouteilles 

 

Le dimanche 3 mars, alors que nous recevons Xavier, Fabienne + Adrien et deux amis de Douai, et 

Eric….Jean CLEMENT nous annonce le triste départ de notre chère Danièle, qui est décédée à l’Hôpital de 

Creil….AM est très affectée, s’agissant de sa plus ancienne amie…..Son merveilleux témoignage lors de nos 

noces de diamant est toujours présent à nos mémoires….AM avait été inspirée d’aller la voir à Chantilly le 26 

janvier. 

 

Vendredi 9 mars 

nous nous rendons avec Chantal à Chantilly  pour les obsèques de Danièle. Nous y retrouvons plusieurs de 

leurs enfants : Anne, Bruno, Pierre... Ils sont 33 au total ! Messe à l'église Notre-Dame en face de chez eux. 

Messe priante mais  pas de témoignages familiaux. Jean semble toujours aussi maître de lui... 

 

Samedi 10 mars 

nous recevons les Caujolle et leur fille Isabelle rue des barres... Lucien n'est vraiment pas bien et son moral  

est très mauvais. Liliane me confie ses inquiétudes. Une petite partie de bridge quand même avant leur départ. 

 

Lundi 12 mars 

je me trouve terrassé par une bronchite subite avec 39,2° de fièvre. Le docteur de Rommémont , appelé par 

Anne-Marie, me met sous antibiotique pendant cinq jours... Je dois garder la chambre et ne peut de ce fait 

profiter du temps superbe qui règne en ce moment à Nancy. 

 

Samedi 17 mars 

la gentillesse de Jacqueline nous permet de fêter chez elle. le double anniversaire de Monique et d'Anne-

Marie qui ont 81 ans l'une et l'autre.Claude et jacqueline Chardot participent à cette agréable soirée. 

 

Mercredi 21 mars 

Le terroriste Mohamed MERAH,  qui a abattu un parachutiste le 11/3 à Toulouse, 2 autres le 15/3 à 

Montauban et un enseignant et 3 enfants juifs à Toulouse le 19/3 a été repéré et localisé,à Toulouse…mercredi 

21/3 à 3h10 le RAID  cerne l’appartement…Deux gendarmes sont blessés par des tirs à travers la porte…Les 

négociations ont lieu, il annonce qu’il ne veut pas être un martyr, qu’il se rendra l’après-midi…puis le soir…un 

grand silence…le siège dure 32 heures…L’assaut est donné le jeudi 22 à 10h30…Le forcené, réfugié dans la 

salle de bain, fait irruption en tirant avec fureur…Finalement devant le danger couru par les hommes du 

RAID, Mohamed, qui se jette par la fenêtre en tirant, est abattu de 28 coups de feu et va ….rejoindre les 72 

vierges au paradis d’Allah !!! 

 

Samedi 24 mars 

Réception à la Sorbone par Patrick des membres de la SCI de la Porte Ste Honoré. Les Henri et les Pierre 

sont nombreux, Les André ne sont représentés que par les Jean-Loup et Benoit…Débats bien menés par Paul-

Daniel. 

La valeur de la Part passe de 8,36 à 8,56….Valeur de l’immeuble : 9.205.000 € 

Déjeuner sympathique au Restaurant Bouillon Racine  

A 16h30 au Théatre des Mathurins avec Chantal nous revoyons le Onemanshow de Laurent, qui a un peu 

évolué. Comme les rires ont été moins nombreux, il est déçu…mais sa forme est excellente et nous avons eu 

des compliments dithyrambiques de Bernard Sudre. 

 

Samedi 31 mars 

j'assiste aux obsèques à Beauregard de Jacques PONNELLE, qui avait tant d'amitié pour mon frère Claude. Il 

va le rejoindre à 82 ans... 

Nous apprenons par Michel l'évolution tragique du cancer de Françoise LAVRY. Son mari contacté par 

Anne-Marie confirme qu'elle se trouve chez elle en soins palliatifs. Quelle tristesse ! 

 



Dimanche 1er avril 

nous pouvons enfin faire du vélo sur la piste de Aingeray. Il fait beau mais assez froid. 

D'assez bonnes nouvelles des garçons. JdP, qui est en mauvaise santé, ne s'opposerait plus à l'accès d'Éric au 

Directoire et serait d'accord pour céder  la moitié de ses actions aux frères Gérard. De plus ces derniers 

seraient en piste pour trouver  de nouveaux bureaux parfaitement situés en bordure de Seine... 

 

 

Mercredi 4 avril 

Science-Po de la mer . Conférence de Dominique BUSSEREAU à l’Hôtel de l’Industrie à St Germain des 

Prés. Eric est en forme. 

  

Jeudi 5 avril 

Premiers massages par HOY…Sympa 

 

Vendredi 6 avril 

Le figaro nous apprend le décès de Claude FOURNIER, Batonnier à Angers, qui fût l’organisateur de notre 

inoubliable voyage en Birmanie, Tibet et Chine en 1987…. 

 

Dimanche 8 avril 

Mr RASENKY nous conduit à Boulaincourt , où nous retrouvons autour de Brigitte et Vincent tous les 

Xavier, Edouard , Carole et leurs deux fils….sympathiques retrouvailles après de longues années….Edouard 

révèle à AM, que le seul Préfet ayant dit du mal de nous est Jacques GERAULT, m’accusant « d’être de 

gauche ». Je ne puis m’empécher de lui raconter l’erreur calamiteuse de mon Dir Cab de l’époque lors de la 

venue en Limousin du Pdt MITTERRAND….qui aurait pu avoir des conséquences tragiques et aurait justifié 

une sanction à son encontre (qui lui fût évitée par mon indulgence !!!) Par contre Alain JUPPE nous estime. 

 

Lundi 9 avril 

Nous prenons le Thalys avec Jacques et Claire pour gagner Bruxelles.Ils nous conduisent à leur appartement à 

UCCLE. Nous sommes émerveillés par leur installation d’un confort absolu, d’une élégance parfaite et d’un 

environnement de nature verdoyante…Nos entretiens sont des plus cordiaux et leur accueil très chaleureux. 

Nous parlons avec confiance de nos problèmes familiaux. Le mardi 10 avril nous partons dans la superbe 

Audi pour Millery, où a lieu le service d’obsèques de Françoise LAVRY. Jacques, très ému nous accueille à 

l’entrée de l’Eglise entouré de ses enfants Vincent, Laurence…Nous trouvons Pierre DENIS,accompagné de 

Mondane, puis Michel et Yseult arrivent…La messe, préparée par Françoise qui comporte entre autres une 

prière de William Blake : « comme un voilier »... Je suis debout au bord de la plage, un voilier passe dans la 

brise du matin et part vers l'océan. Il est la beauté, il est la vie. Je le regarde jusqu'à ce qu'ils disparaisse à 

l'horizon. Quelqu'un a mon coté dit : « il est parti ! » Parti vers où ? Parti de mon regard, c'est tout ! Son mat 

est toujours aussi haut, sa coque a toujours la force de porter sa charge humaine. Sa disparition totale de ma 

vue est en moi, pas en lui. Et juste au moment où quelqu'un près de moi dit : « Il est parti ! », il y en a d'autres 

qui, le voyant. Poindre à l'horizon et venir vers eux, s'exclament avec joie : « Le voilà ! »...... C'est ça la mort ! Il 

n'y a pas de morts. Il y a des vivants sur les deux rives. 

 La messe avec une belle chorale dure près de trois heures ! Suivie d'une réception d'une centaine de 

personnes dans leur maison de Millery. 

Le mercredi 11 avril Jacques nous reconduit à la gare de Bruxelles Midi d'où nous regagnons Paris par le 

Thalys. 

 

Jeudi 12 avril 

Xavier et Éric nous tiennent au courant de leurs négociations concernant l'avenir d'Optigestion. Il y a peut-être 

des perspectives encourageantes... 

 

Vendredi 13 avril 

Laurent vient déjeuner. Ils semble satisfait des modifications de son programme de théâtre et il s'occupe par 

ailleurs de ses enfants qu'il reçoit dans sa propriété en location, qui est paraît-il fort agréable. 

 



Samedi 14 avril 

En passant entre les gouttes d'eau , nous faisons une belle balade en vélo avec Claude Chardot le long de la 

Moselle. Nous déjeunons au restaurant des eaux bleues avec Anne-Marie et faisons 20 km 

 

20 avril 

Laurent à 43 ans 

 

21 avril 

Vélo avec Claude Chardot sur la piste cyclable de Marron. Déjeuner au crocodile avec AM.. 

 

Dimanche 22 avril 

premier tour des élections présidentielles. Nous recevons à déjeuner Pierre, Monique, et Michel (Yseult 

s'étant excusée une heure  avant !!).Heureusement André et Jacqueline sont venus au café. Pierre nous a bien 

fait rire…. 

Le résultat de l'élection : François Hollande : 28,6 % -- Nicolas Sarkozy : 27 % -- Marine Le Pen : 19 % -- Jean-

Luc Mélenchon : 10,8 % -- François Bayrou : 8,9 % -- Eva Joly : 2 % -- Nicolas Dupont-Eignant : 1,7 %  -- 

Poutou  : 1,2 % -- Nathalie  Artaud : 0,6 % -- Chaminade  : 0,28 %... Hollande est en tête mais Mélenchon n'a 

pas fait le score espéré. La bataille sera rude pour le second tour et tout dépendra du report des voix du front 

national sur Sarkozy.. 

 

25 avril 

Assemblée générale de la SCI de la rue des Barres.. Le désaccord entre les copropriétaires aboutit à une 

solution boiteuse, qui ne résout pas du tout le problème de la sécurité de notre immeuble. 

 

26 avril 

Nous recevons à déjeuner Diane ainsi que Fanny et Charles. Marie n'a pu se libérer ayant une réunion 

« poney ». 

Ce soir Vassalo termine les soins dentaires qu'il m'a prodigués et qui m'ont doté d'un implant et d'une 

couronne supplémentaire 

 

28 avril 

vélo avec Anne-Marie sur la piste d’Aingeray. 

 

29 avril 

Nous devons renoncer à la croisière du Rotary sur la Moselle au départ de Remich 

 

2 mai 

Nous prenons contact avec Roche- Bobois qui, 27 ans après, va renouveler nos matelas ! 

Les obsèques de Jacques de PONTAC ont lieu aujourd’hui à Paris 

Ce soir 20 millions de français vont suivre le débat présidentiel entre Sarkozy et Hollande... Le résultat du 6 

mai nous inquiète...  

 

6 mai 

Hollande : 51,7%  Sarkosy : 48,3% 

 

 

14 mai 

la grande déception de l'échec de Sarkozy avec très peu de différence avec Hollande (3,4 points) fait place à 

une sorte de soulagement en raison de la fin de cette interminable campagne présidentielle avec tant de haine 

et d'acharnement contre le président sortant... Son geste le 8 mai en invitant Hollande a participer à la 

cérémonie officielle de commémoration de la victoire de 1945 a été saluée unanimement. Les questions 

portent sur la désignation du premier ministre, puis du gouvernement et l’on sait qu’ Angéla Merquel ne fera 

pas de cadeaux à François ! 



Le vendredi 11 nous avons déjeuné à Neuilly chez nos amis Caujolle et nous avons eu le plaisir d'y retrouver 

leur fille Anita et leur gendre Philippe SIRVENT que nous avions perdu de vue depuis de nombreuses 

années. 

Nous avons passé le week-end chez Chantal à Noisy le roi. Les Éric et Xavier sont venus le samedi. Après le 

départ de Jacques de Pontac il s'efforcent de récupérer le maximum de ses clients... Nous faisant un prêt à 

l'Éric pour lui permettre d'entrer dans le groupe. La banque Martin Maurel a donné son accord pour le rachat 

des titres par nos fils qui devraient obtenir 60 % du capital d'Optigestion. Par ailleurs à défaut de de ces locaux 

somptueux du boulevard Albert Ier il sont sur la piste d’une installation rue Pierre Ier de Serbie au septième 

étage... Affaire à suivre 

 

19 – 20 mai 

sortie dans les Vosges avec le Rotary. A Maisenthal en Moselle nous  retrouvons les Rotariens de Verviers. 

Nous sommes 18 Français et 15 Belges, très sympathique. Nous visiterons le musée du verre et ensuite le 

musée Lalique. Excellent hôtel deux étoiles : hôtel des mésanges et surtout une cuisine remarquable. Le 

dimanche nous faisons un parcours en forêt et Anne-Marie, grâce à la conversation de ses voisins a pu faire 5 

km, ce qui est un exploit ! 

Nous avons bénéficié d'un temps serein, ce qui est d'autant plus appréciable que Nancy a subi dans le même 

temps un orage. 

 

21 mai 

dans la soirée et dans la nuit en raison d'une température excessive (24 degrés) nous subissons un très violent 

orage avec une pluie abondante qui provoque des inondations et des dégâts importants dans la basse ville... 

Nous apprenons que Marie Aline RIZZO est décédée dimanche. Elle s'est éteinte avec calme... Elle avait 

beaucoup travaillé avec Jacques JETTEN pour le Gaillardin ! 

 

22 mai 

Laurent est passé dans une émission d'Europe numéro un où il a commenté son spectacle (mais en insistant 

un peu trop sur les passages les plus scabreux ! ) Il est cependant satisfait en raison de l'importance de cette 

émission. 

 

25 mai 

Le passeport d’AM a été refusé par la Préfecture !!!!  renseignements pris par la Mairie, il s’agit d’empreintes 

digitales défectueuses !! 

Chez jacques et Isabelle VADOT, réception des cambodgiens, les dermatologues à Nancy grâce à nous et les 

parrains « d’enfants d’Asie » 

 

28 mai  

Voulant recevoir André et Liliane CHADEAU au CUIA, nous apprenons , par sa fille Corinne,qu’Elienne 

BRUNON est en maison médicalisée à St Rémy de Chevreuse pour alzeimer depuis décembre 

dernier…Quelle tristesse ! Elle était déjà un peu perdue, lorsque nous l’avions reçue avec André 

ROUSSELET au CUIA 

Roland Garros, invités par Philippe, toujours prostré mais accueillant et souriant…Déjeuner au nouveau village 

avec Elisabeth, Michel, Yseult, Pierre et Marie-Hélène… ;Match très disputé entre N. DJOKOVIC (SRB) et  

P. STARACE(ITA) 

7/6 , 6/3, 6/1 

 

29 mai 

Beaucoup de témoignages pour mon anniversaire….Dîner chez Eric et Justine, qui m’offre deux livres 

 

 31 mai 

Xavier et Eric déjeunent. Les nouvelles d’Optigestion sont encourageantes….Ils espèrent récupérer 70% des 

clients de JDP…Ils s’installeront en octobre avenue Pierre 1
er

 de Serbie…Ils remontent le moral de leur mère ! 

 

1
er

 Juin 



Nous déjeunons au « Relais du Bois » avec André et Liliane CHADEAU…Lui a hélas pris un sérieux « coup 

de vieux », fauteuil roulant et élocution lente. Toutefois il dit plusieurs fois le plaisir de nous revoir en si bonne 

forme…Liliane est présente, mais impression qu’ils sont moins aisés, ayant vendu toutes leurs résidences 

secondaires.. 

 

10 juin  

1
er

 tour des élections législatives 

Abstention record : 41,6%    Bloc des gauches : 46,5%  dont PS 35%, Front de gauche 6,5%, Europe Ecologie-

les Verts 5%      UMP 35,3% , Front National 13,6%, Modem 2% Autres listes 2,6%     

Triangulaires limitées , Bayrou gravement menacé 

 

11 juin 

Xavier et Eric premiers bruts à Chantilly à la compétition de la Sté Gle  ils étaient 1ers nets l’an dernier à 

Morfontaine. 

Christine est venue passer trois jours ici. Elle a fait du vélo avec Claude Chardot (17 klm), dîner chez les 

Poussot et …fait des courses à Nancy 

 

12 juin 

nous sommes emmenés à Metz par nos amis Beaudoin et participants ont à une rencontre du mouvement 

SEVE. Nous sommes une centaine de participants avec les maris et nous avons le plaisir de revoir le père 

Poirson et le ménage Caubel la conférence est consacrée à l'islam. 

 

13 juin 

nous recevons à déjeuner les Vieillesessay et Monique. Anne-Marie a fait des prodiges pour cuisiner un 

cuissot de chevreuil. Nous parlons longuement de la politique et en particulier des déclarations de Valérie 

Tritweiller sur son twitt encourageant le socialiste dissident concurrent de Ségolène royale., pour faire battre 

cette dernière et là priver du perchoir ! 

 

14 juin 

nous sommes invités avec André et Jacqueline chez Christiane Bertrand...Sympathique soirée avec les 

Poussot, Guerrier Dumast, Marie-France et Monique. 

 

16 juin 

A Noisy-le-Roi le soixantième anniversaire de Chantal…Une réussite exceptionnelle tant la préparation avait 

été poussée dans les moindres détails…Chantal en grande forme, traiteur et orchestre excellents et de bon 

esprit.. ;Parmi les invités : Jacques et Claire , venus de Bruxelles, les anciens de montmorency : Crépon, 

Babeth, Mijo, Michelle , Antoine…et les Sigwalt…Les voisins de la Tuilerie, parmi lesquels Perrin, antiquaire 

Place beauvau, ami d’eric au CUIA.. ;et nos enfants et petits enfants …Ambiance très chaleureuse avec les 

collaborateurs de Chantal…Allocution d’Eric, de Christine (très émue à la fin !)et de moi-même…Celle de 

Chantal a été très appréciée…Nous sommes partis à minuit trente avec le ménage Crépon très aimable. 

 

30 juin 

Réception Michel et Yseult à Neuilly pour les 80 ans de Michel et leur 50 ans de mariage…160 invités. On 

revoit les sœurs d’Yseult, von Bock , Pierre et Brigitte Delhaize, les Saint Pastou…de nombreux nancéiens, 

François et Diaa, les ménages Christian et Ghislain, jacques Lavry….et on remet ça le lendemain. 

 

6 juillet 

Jacqueline Poussot nous apprend le décés subit de Gérard WITT…Nous sommes très émus par ce départ…Il 

va rejoindre sa femme, ses deux fils , sa belle sœur et …son chien ! qui l’avaient précédé dans la mort ! Quelle 

tristesse pour ses copains du golf…. 

 

5 – 6 – 7 juillet 

Xavier et Eric viennent et nous avons des entretiens pour Jubilé et Formica…Ils sont confiants pour l’avenir 

d’Optigestion. 



 

16 juillet 

Agnès nous apprend la mort de son père avant –hier assis sur un banc devant la Migros…Il était très fatigué et 

s’est effondré…Il est à l’Hopital de Sion où il n’a pu être réanimé…Il sera transporté à Nancy et enterré dans 

son pays natal….Que de souvenirs en communs ! Il chantonnait toujours et était très philosophe sur les fins 

dernières. ;;Notre expérience des Chantiers de Jeunesse nous réunissait…C’est une grande peine pour les siens 

et ses amis 

 

30 juillet à 7h30 est née à Tokyio Laura, notre deuxième arrière petite-fille, 2 kg 800 sa mère Fumi va bien et 

son père Olivier a déjà pu la porter dans ses bras…Quelle merveilleuse nouvelle ! 

J BZ nous apprend les fiançailles de leur fille Laetitia, qui se mariera en 2013. 

 

 

1
er

 Août 

Fête nationale suisse. Nous allons à Lens et visitons le cimetière . AM découvre le tombeau de Jean 

WITTOUCK, mais où sont Francine et Tigrane ? Ensuite la maison de retraite du Christ-Roi où nous voyons 

Marie-Louise LAMON, qui nous parle très bien. Nous évoquons nos souvenirs communs…Ensuite la partie 

officielle sur la place de l’école avec concert apéritif par l’Edelweiss de Lens et la Cécilia de Chermignon…Mr 

BETRIZET , le droguiste nous permet de rencontrer le Notaire MUDRY, puis Bernard CORDONNIER, 

Jean BARRAS, un sénior, Laurent CLIVAS, Jean BAGNOUD et sa femme, frère de Charly BAGNOUD, 

également là, Philippe LAGNEAU et le Président David BAGNOUD….Tous heureux de nous rencontrer et 

une ambiance extrèmement sympathique de vrai village avec ses traditions et ses costumes….Nous nous 

sommes montrés « valaisans » !!! 

 

8 août 

Compétition Séniors à Noas (Chermignon dessous), une quarantaine, 19 équipes, Je suis avec Ernst KURT et 

nous serons 14 èmes , (devant André Bonvin, Marcelin Briguet, Robert Poujol) Ambiance très cordiale, 

raclette et fendant…Gustave me ramène avec beaucoup de gentillesse et d’efficacité…. 

 

Les jeux olympiques de Londres remplissent les télés…La France est finalement septième pour les 

médailles.(11 or, 11 argent, 12 bronze) 

 

11 août 

Concert Crans-Montana International Festival …Christine REY, au Régent …Andrey BARANOV 

Indisponible (40° de fièvre) remplacé par Geza HOSSZU LEGOCKY, extraordinaire violoniste virtuose avec 

13 Bohémian Virtuosi…programme : Liszt, Saint-Saëns, Tchaïkovski, excellent ensemble. 

 

13 août 

Lecture –Récital avec Mickaël LONSDALE, acteur et Nicolas CELORO, excellent pianiste et 

compositeur….Thème : Paroles d’amour aux Moines de TIBHIRINE Beaucoup d’émotion  Textes de 

l’évangile de St Jean, de Frère Luc, de Sœur Emmanuelle, de Dom Bernardo Olivera et de Bruno 

Chenu…Œuvres musicales de Franz Liszt et Nicolas Celoro 

 

15 août 

Passage de Paul et Anne SIGWALT. Messe de l’assomption, suivie de déjeuner sur la place…rencontré deux 

vignerons valaisans, qui plaisent à AM…Pourtant cette journée s’annonce bien triste : Anne-Marie VERNES 

serait atteinte d’un cancer du pancréas et à regagné Paris en urgence…Françoise PAUPE aperçue à la messe 

« se dit pas bien »….Un coup de téléphone reçu par Chantal de Colette CHATELIN nous apprend que Totte 

a subi un AVC très grave et se trouve à Angers dans le coma en soins palliatifs….  

 

16 août 

Marie-France a perdu son fils Eric….Une nouvelle épreuve après le décés d’un fils, de son mari et d’un 

deuxième fils… 

 



19 août 

Marie-Paule, alias Totte est décédée ce jour à 17 h….Elle est allée rejoindre Yves, qui l’a précédée de 18 

mois…AM avait chargée Colette de lui dire « qu’elle pouvait partir, que ses enfants étaient préparés » Ses 

obsèques ont eu lieu jeudi 23/08  

 

Ce jour a lieu une rencontre navale à l’ile de Porcros entre les bateaux de Xavier avec femme et enfants, 

Christian avec famille et les Eric et Laurent venu de Hyères avec ses trois enfants…Il parait que ce fût 

magnifique avec eau à 26° et aucune méduse !!! 

 

22 août 

Un message de Patou nous apprend le décés de Roger HINZELIN, rapatrié en urgence d’Abidjan sur 

l’Hôpital de Troyes, où il est décédé le 18/08 

 

 

20 – 23 août 

Nous venons de faire un séjour dans le val d’Hérens à EVOLENE, qui nous a permis de retrouver des villages 

Suisses d’autrefois avec les Mazots conservés et les gens près de la nature…Avons apprécié la dextérité des 

chauffeurs des cars postaux, parcouru à pied les six kilomêtres Evolène – Les Haudères…La Sage en bus et 

retrouvé la maison ayant fabriqué les rideaux du séjour des Grands Prés en 1961…. 

Ce fût pour nous des retrouvailles, loin des contraintes habituelles…On se promet de recommencer…. 

 

23 août 

Nous accueillons Adrien et Victor…puis Fabienne et Marine…et demain Xavier et après-demain Eric…en 

prévision du Pro-Am de lundi 27/08. 

Sympathique séjour des 5 Xavier, qui ont chacun leur programme : Xavier sa majorité d’Optigestion et le 

déménagement de ses bureaux, Fabienne toujours active pour sa décoration, Marine qui part pour Singapoure 

le31/08 engagée par Google, tous frais payés pour 6 à 8 mois, Adrien regagne Douai en « cube » et Victor, 

après son camp de scouts, la pension des Jésuites à Reims….Tous semblent motivés ! 

 

27 août 

PRO-AM Silver…Nous jouons avec un jeune Pro australien Matthiew  ZIONS, 32 ans,mais pas très 

performant….Il marque deux points, Xavier quatre( dont un eagle d’anthologie au trou N° 7 avec un drive et 

un putt…d’au moins quinze mêtres !! ) et Eric un point…Je joue mal ! Total -7, soit 31 èmes ex-aequo sur 40 

parties 

 

29/08 – 02/09 

Après trois jours pluvieux et brouillardeux l’open se termine par  une belle journée. Le Gagnant avec -16 est 

Richie RAMSAY (Scott), puis 4 -12 : Jamie Donaldson(Walles), Romain WATTEL (F) Paul LAWRIE (scott) 

Marcus FRASER (Aus) affluence moindre que les autres années, mais 45.000 quand même… 

 

05 septembre 

Reçu Françoise DINARD…Alain-Claude en dernière extrémité…elle est toujours active et vigilante. 

Visite à M° Daniel MUDRY pour lui parler des successions futures…Grand bien de Charly MUDRY 

 

13 septembre 

nous quittons Crans. La compétition des seniors prévue initialement le 12 a été reportée à huitaine. Nous 

avons bien profité de ces vacances en Valais et avons particulièrement apprécié de passer trois jours dans le val 

d’Hérens à Evolène. Nous y avons retrouvé nos impressions de Crans Montana il y a 50 ans et notamment la 

descendante de Madame METRALLIE, qui avait réalisé en 1961 les rideaux en lin qui se trouvent encore à 

ce jour dans notre salon. 

 

16 septembre 

nous passons une agréable journée familiale avec les Éric ainsi que Laurent et ses enfants chez Chantal à Noisy 

le Roi. La piscine est très appréciée. La Danièle, qui tient compagnie à Chantal, paraît tout à fait disponible. 



 

20 septembre 

nous faisons une partie de golf à Aingeray avec Anne-Marie, qui joue particulièrement bien . Cela est très 

encourageant pour l’avenir. 

 

21 septembre 

mon ordinateur Toshiba ayant expiré, je vais acheter chez Darty un nouvel appareil Samsung de vingt trois 

pouces, qui paraît convenir. 

Dîner le soir chez Jacqueline et André avec les Michel, et Monique. 

 

22 septembre 

nous recevons ce soir Christine qui vient passer trois jours à Nancy. Elle continue à nous émerveiller avec ses 

photos, qui sont appréciées lors du déjeuner que nous donnons le dimanche 23 septembre à Pierre, Marie-

France, Monique. 

 

24 septembre 

Hervé Mathis vient nous aider à changer le téléviseur de notre chambre qui est HS. 

Nous rendons visite l’après-midi au docteur GENTIN et à sa femme qui vont quitter Nancy pour s’installer 

dans maison de retraite à Nantes où se trouve l’une de leurs filles et quelques amis. Il est admirable de 

sérénité et de relatif optimisme ! 

Nous apprenons ce soir avec soulagement que l’IRM qu’a subi Xavier se révèle tout à fait favorable et que la 

tumeur dont il avait été opéré il y a six ans a totalement disparue. 

OPTIGESTION a reçu une appréciation très flatteuse pour la gestion de Optigtest-Patrimoine. Les garçons 

s’installent dans leurs nouveaux bureaux à compter du 1
er

 octobre 

 

26 septembre 

a la demande d’Éric nous recevons à Paris Nathalie Sarracco et Yves de Talhouet qui veulent monter un film « 

la mante religieuse ». Ils espèrent un grand succès et… sollicitent une participation financière… 

 

28 au 30 septembre 

nous prenons avec Chantal le TGV Paris Toulon pour nous rendre au mariage de Grégoire Chailleux et 

Ameline Coulombier . Le hasard nous fait rencontrer dans notre wagon, à hauteur de nos places, Francis 

Dupuy et sa compagne Christiane ! À Toulon nous gagnons le cercle naval ou nous rencontrons les parents de 

Louis Claude et le ménage de son frère. Le soir dîner de famille chez les Chailleux dans une ambiance très 

cordiale. Le lendemain nous sommes conduits par Thierry au mariage civil sur le port. Malgré le temps 

pluvieux, nous bénéficions de soleil à la sortie , après un itinéraire très long nous nous retrouvons à l’église de 

Saint Mandrier ou a lieu la célébration du mariage. Enfin nous sommes menés au fort de l’Eguillette pour le 

cocktail et le dîner de 165 personnes… Nous sommes un peu fatigués par ces déplacements. Louis Claude 

nous ramène au cercle naval avant minuit. Le lendemain dimanche nous gagnons directement St Tropez au 

parc de la Moutte. 

 

Du 1
er

 au 8 octobre 

favorisés par un temps ensoleillé nous profitons pleinement de cette maison agréable et de la plage où nous 

nous baignions. Éric a organisé notre accueil avec soin. Nous pouvons nous rendre au marché de St Tropez. 

Le samedi 6 octobre Éric nous emmène en bateau voir « les voiles de St Tropez » avec de superbes bateaux. 

Hélas la commande du gouvernail est défaillante et Éric ne peut gouverner correctement ! 

En définitive nous sommes très satisfaits de ce séjour, que nous aimerons renouveler. 

 

10 et 11 octobre 

Anne-Marie se rend au Freywald où elle participe à une rencontre de 24 membres du mouvement sève. Elle 

rentre particulièrement satisfaite de cette rencontre. 

Pendant ce temps je me préoccupe de l’édition du recueil concernant Pierre Bouriez et de la préparation de 

notre compétition de golf du 18 octobre. 

 



14 octobre 

nous fêtons nos 62 ans de mariage, nos noces d’ivoire 

 

16 octobre 

notre compétition de golf (scramble à trois et shotgun) réunit 48 joueurs. Nous bénéficions d’un temps 

superbe et l’ambiance est excellente. La choucroute traditionnelle est fort appréciée par tous. Il y a 14 équipes 

de 18 trous et 2 équipes de 9 trous. Le capitaine des seniors, Danièle Flageolet nous couvre d’éloges car c’est 

elle qui a obtenu d’Anne-Marie la reprise de cette compétition. J’ajoute quelques mots pour rappeler le départ 

de nos amis Gérard Witt et Roger Boisson ainsi que Léonce et remercier ceux qui ont participé à la mise au 

point de cette journée :Fabien, Marcos , Corine, Martine, Patricia… Et j’annonce une histoire russe, mise en 

musique par Ray Ventura en 1938 : l’histoire d’ Ivanski... Je suis chaleureusement applaudi et j’ai même droit 

à une standing ovation . Puis a lieu la remise des prix qui comporte notamment 18 bouteilles d’Armagnac… 

Sylvain Henry, avec lequel j’ai joué, fait même part à l’assistance du one-man-show de Laurent. Nous sommes 

ensuite l’objet de nombreux remerciements très chaleureux. Ce fut une très belle journée pour Anne-Marie et 

pour moi .Jean Gouvy était des nôtres pour la circonstance. 

 

23 octobre 

nous avions appris depuis quelques jours par Chantal que notre cher Olivier traversait une phase de 

dépression : un été, fatiguant, promiscuité obligatoire à 4 dans une chambre, pas de sport, une nourriture très 

différente de l’Europe et sans doute insuffisante… 

Olivier est aujourd’hui en avion. Il vient se reposer et se reconstituer chez Chantal. Nous aurons ainsi 

l’occasion de le revoir à la Toussaint. 

 

27 octobre   

le brouillard était très épais ce matin. Nous avons eu l’avantage de jouer à 11h30 sous 1 beau soleil avec Anne-

Marie, qui a très bien joué. 

28 octobre 

nous faisons 9 km en vélo dans la forêt de Haye avec une température de 5° mais par un temps ensoleillé. 

Anne-Marie était en forme. 

 

30 octobre 

nous partons à Paris pour la Toussaint. Chantal nous reçoit à Noisy le roi ou nous avons le grand bonheur de 

retrouver Olivier arrivé du Japon. Le 1
er

 novembre  nous sommes réunis au nombre de 15 : les Xavier, les 

Éric, et Laurent avec ses 3 enfants. Chantal est en pleine forme et «  le papillon bleu » devient la villa 

d’Ormont de la nouvelle génération. Nous passons 3 nuits chez Chantal et nous pouvons échanger avec 

Olivier qui prépare activement la venue de sa famille au début de l’année prochaine. Il a déjà réussi (avec 

l’aide d’Éric) à trouver un appartement agréable dans le centre de Noisy. 

 

3 novembre 

nous allons directement de Noisy à Neuilly ou nous déjeunons à l’hôtel-Club avec nos amis, Caujolle. 

 

Le 4 novembre nous rentrons sur Nancy . Anne-Marie aurait préféré rester quelques jours à Paris ! 

 

9 novembre 

le Docteur Gillet-Terver m’apprend que le bouton enlevé sur ma cuisse droite est un carcinome basocellulaire 

métatypique, c’est-à-dire 1 tumeur cancéreuse peu grave, qui nécessite cependant 1 nouvelle intervention 

l’exérèse de 1 mm étend portée à 3 mm. Jacques Vadot me rassure pleinement sur la suite 

 

10 novembre 

nous recevons à déjeuner Jacqueline Boisson, qui est courageuse mais complètement submergée par les « 

papiers » qu’elle reçoit de toutes parts. 

Le soir nous dînons chez Jacqueline et André avec Claude et Jacqueline Chardot. 

 

12 novembre 



le préfet Raphaël BARTOLT est reçu au Rotary je fais partie du comité d’accueil et siège à sa droite. Il fait un 

exposé très apprécié notamment sur la partie informatique de ses anciennes attributions. Il accepte de devenir 

membre d’honneur de notre club. 

 

13 novembre 

Anne-Marie est reçue par le ménage BLIN avec d’autres membres de l’AFNI. Elle est très appréciée. 

Laurent joue ce soir et demain à Charleroi devant 1800 spectateurs. Son intervention dure 6 minutes au cours 

desquelles il interprète son sketch de Yvonne, qui a beaucoup de succès 

Demain, il jouera le maître-chien, le coiffeur et la wamp Celui qui l’a remarqué est parait-il le plus grand 

comique belge… Ils pourraient monter quelque chose en commun 

 

16 novembre 

nous rendons visite à Xavier et Éric dans leurs nouveaux bureaux au numéro 39 de la rue Pierre Ier de Serbie. 

Au 7
e

 étage nous découvrons un cadre tout à fait sympathique, très  clair, avec les cloisons transparentes… 

L’ambiance paraît excellente entre les associés . Nous déjeunons à l’hôtel restaurant Louis II. 

 

17 novembre 

nous sommes invités à goûter chez Alain et Denise Villeroy de Galhau. Nous mettons 3 quarts d’heure pour 

aller de l’hôtel de ville aux Invalides ! Chez eux nous ne connaissons que Madame LIGNAC… Qui fait grand 

compliment à Anne-Marie ! 

 

18 novembre 

nous sommes 10 à déjeuner rue des Barres pour souhaiter l’anniversaire de Charles qui a 9 ans. 

Aujourd’hui ont  lieu les élections pour le dirigeant de l’UMP… Lors du dépouillement c’est un cafouillage 

total ! 

 

20 novembre 

Jean-François Copé serait élu dirigeant de l’UMP avec 93 voix d’avance… Mais l’on découvre que 3 

départements ont été oubliés ce qui amènerait l’élection de François Fillon avec 26 voix d’ avance…. La 

confusion est à son comble. La médiation d’Alain Juppé (qui fut le créateur de l’UMP) semble impuissante à 

résoudre ce conflit d’egos qui a pour effet d’auto détruire le parti… Nombreuses démissions… qui profitent à 

l’UDI de Borloo et au FN de Marine… La droite française est bien toujours « la plus bête du monde » ! 

 

24 novembre 

après promenade en vélo nous déjeunons au restaurant du golf qui était fermé depuis plusieurs jours… Nous 

encourageons Corinne financièrement et moralement. 

 

25 novembre 

déjeuner chez Michel et Yseult avec René Marsal et une cousine d’Yseult 

 

26 novembre 

vers 7 heures du matin Anne-Marie est prise de violentes douleurs dans le dos qui l’empêchent de respirer. 

Elle se plaint également d’une sensation dans la poitrine à gauche… Les douleurs s’atténuent mais l’inquiétude 

persiste. Vers 9 heures j’appelle sur son portable Géraldine Soton, notre petite-nièce urgentiste. Après 

quelques questions  à Anne-Marie elle  nous envoie le SAMU et les pompiers : 7 ou 8 personnes ! L’examen 

pratiqué aussitôt révèle une tension de 22 / 10 mais un électrocardiogramme comparable aux précédents. Par 

précaution ils emmènent ma chère épouse en urgence à la clinique Ambroise Paré du Docteur Pichené 

elle va y demeurer jusqu’au mercredi vingt-huit. Nous ne serons soulagés qu’après la coronarographie de 

mardi vingt-sept après-midi qui s’avère excellente. Le malaise n’est donc pas d’origine cardiaque mais 

probablement d’un stress excessif ! 

 

30 novembre 

sur les conseils et avec l’aide précieuse de Claude Chardot nous obtenons un rendez-vous chez le docteur 

cardiologue Catherine HENNETON (qui habite au 105 de la rue de la côte !) Elle nous reçoit après une 



longue attente à vingt heures. Son diagnostic après examen est très rassurant : les carotides sont identiques à il 

y a deux ans, le cholestérol total n’est pas inquiétant car le rapport du bon cholestérol, et du mauvais, est  tout 

à fait favorable. Par contre il faut favoriser le potassium. Sur le vu de l’examen de la colonne vertébrale 

pratiqué à l’initiative du Docteur Maloubier le 10 mai 2012 le Docteur HENNETON y voit peut-être l’origine 

des douleurs dorsales ressenties par Anne-Marie ? Nous sommes très satisfaits de ce premier contact. 

 

1
er

 décembre 

c’est le grand repos… L’occasion nous est donnée ce matin de voir et de parler par Internet avec Marine à 

Singapour et avec ses parents à Paris. 

 

4 décembre 

Anne-Marie va de mieux en mieux avec encore par moment un peu de vertige. 

Nous déjeunons aujourd’hui à l’ancien restaurant Muller. La table y est très sympathique et nous avons été 

heureux de la retrouver avec Catherine 

 

Je vais prendre possession des soixante exemplaires du recueil que nous avons établi avec Anne-Marie sur « 

sabot, un héros et un apôtre » les soixante volumes pèsent lourd.. Je fais moi-même non sans quelques 

difficultés la mise sous enveloppe 

 

5 décembre 

je passe plus d’une heure dans ma voiture devant la poste pour coller les timbres d’envoi des documents sabot 

aux trente et un destinataires : trois en Asie, huit en Belgique, et vingt en France… 

Christine arrive ce soir passer quelques jours à Nancy 

 

7 décembre 

Nous recevons à déjeuner Pierre et Marie-Héléne, Marie-France et …René Marsal, qui est allé au 107 au lieu 

du 109…Christine participe. Je vais oter les fils chez la Dermato. 

 

12 décembre 

Paris 

 

13 décembre 

Me Christian LEFEBVRE vient rue des barres : Contrat de communauté Universelle applicable off !!! , Une 

note pour indiquer les mesures à prendre lors du premier décés, Il nous recommande au Commissaire-

priseur Dominique RIBEYR pour évaluer les mobiliers de Paris et de Nancy 

 

15 décembre 

Déjeuner chez Eric et Justine. Les nouvelles chambres des filles bien réalisées…Selon Anouchka je ressemble 

à …Staline ! Est-ce la moustache ? 

 

16 décembre 

Nous passons prendre au Chesnay Jean-Claude et Jeannette GOURIN et sommes reçus par Chantal et 

Myriam au Papillon Bleu…Très sympa et évocation de nombreux souvenirs communs 

 

 

. 

17 décembre 

Avec Anne-Marie chez le Dr Marc FISCHER Pour AM sur le vu des documents PICHENE et après doppler 

des carotides , l’examen est rassurant mais elle devra réduire le cholestérol….Quant à moi, qui venait en 

accompagnant, l’electrocardiogramme révèle une fibrillation au niveau de l’oreilette gauche, qui entraine un 

risque de caillot (embolie ou AVC). Ceci coïncide avec l’augmentation, que j’avais remarquée de mon rythme 

cardiaque (70 -80 au lieu de 50 – 60) Il va donc falloir que je liquéfie mon sang avec PRADAXA 

 

18 décembre 



Vassalot 

 

19 décembre 

Chez Masson 

Du souci pour mon ordinateur et Raymond Chahine….. 

 

20 décembre 

Dpart pour Crans avec Chantal 

Arrivée successive des Xavier et des Eric…Nous sommes 22 avec les deux philippines…Déjeuner sympathique 

préparé par Fabienne le 25/12 au Grand Golf..Ski et footing…Beaucoup de monde…Découverte heureuse de 

l’Edelweiss, qui remplace Grand Place…le 27/12 avec Xavier pour le remerciement à Sergio Garcia après la 

Rider Cup… 

 

31 décembre 

Décés de Joseph DELESTRE…Qui ne nous surprend pas mais qui nous attriste en pensant à Anne-Marie et 

Philippe 

 

Rétrospective 2012 

 

International 

Réelection de Barak OBAMA en novembre, Guerre civile dévastatrice en Syrie, menaces islamistes en Egypte 

et Tunisie, qui déçoivent le « printemps arabe », Iran et Corée du nord toujours inquiétants…Election 

d’AUNG SAN SUU KY  en Birmanie, Naufrage du « Costa Concordia » en janvier, Roger FEDERER N° 1 

mondial en juillet, Félix BAUMGARTNER saute de 3000 m, enfin La Duchesse de Cambridge, Kate 

MIDDLETON annonce qu’elle est enceinte de plusieurs semaines en décembre 

 

National 

Election de François HOLLANDE le 6 mai…mesures démagogiques promulguées aussitôt ( retraites, rentrée 

scolaire, suppression des heures supplémentaires, impôts confiscatoires (75%)….Sizanie stupide entre 

FILLON et COPE…DEPARDIEU en Belgique…puis en Russie…pessimisme général…. 

 

Familial 

Malaise d’AM le 27/11, heureusement sans conséquences graves…Pour ma part traitement pour liquidifier le 

sang,Chantal bien rétablie après le soin d’IMOTO SEÏTAI, Les garçons confortés à Optigestion, Naissance 

de Laura le 30/07, Départ de Jacques BZ à Bruxelles, Philippe installé à Paris, Bd de Courcelles 

De très nombreux décés : Maurice ANDRE 25/2, Danièle CLEMENT 3/3, Jacques PONNELLE 31/3, 

Françoise LAVRY 10/4, Marie-Aline RIZZO 21/5, Gérard WITT 6/7, Roger BOISSON 14/7, Eric 

STOFFEL 16/8, Totte CHATELIN 19/8, Roger HINZELIN 18/8, Jo DELESTRE 31/12…… ; 

 

JOURNAL   2013 

 

 

1
er

 janvier 

Nous déjeunons à 12 au restaurant du Cervin, chez Charly COTTINI 

Chantal, qui nous a quittés le 28/12 en mauvais état avec Myriam, a pu gagner Noisy, mais dés le lendemain 

elle a demandé à aller à Garches ,chez le Dr CUCHE, qui devra lui rendre une stabilité 

 

11 janvier 

L’armée française intervient au Mali pour empêcher les islamistes de conquérir tout le pays 

 

12 janvier 

Olivier et fumi arrivent pour s’installer à Noisy le Roi. Chantal toujours à garches va mieux 

 

13 janvier 



une manifestation de protestation contre le mariage réunit à Paris I 000 000 de personnes (estimée à trois cent 

cinquante mille par la préfecture de police) 

 

17 janvier 

Xavier a rendez-vous chez le Dr Marc FISCHER….enfin ! 

Je vais consulter le Dr Ricardo GIUFFRIDA, qui me met sous antibiotique 

 

18 janvier 

Xavier et Fabienne partent pour 3 semaines en Asie : Singapour et Birmanie !!! pour fêter leurs noces 

d’argent…25 ans ! 

 

21 janvier 

Nous reportons à nouveau notre départ ,le nord-est est en glaces ! AM prend heureusement rendez-vous avec 

le Dr Ricardo, qui après radio lui découvre un point de pneumonie pulmonaire gauche…tension un peu 

élevée (15/9)…d’où antibiotique et repos… 

 

27 janvier 

RV pour moi chez l’ophtalmo de COURTEN. Après examen du fond de l’œil gauche, il décèle une petite 

cicatrice, d’où déformation  de l’image. Il va charger le Dr Alain MICHEL à Sierre de faire un examen plus 

approfondi du fond de l’œil après le 17/02 et il me reverra à Montana le dimanche 17/03 à 16h45 

 

28 janvier 

Les troupes franco-maliennes ont repris Gao et Tombouctou 

 

29 janvier 

Au Centre Valaisan de Pneumologie (ancien sana Valaisan) AM est reçue par le Dr Jean_Marie 

SCHNYDER…qui, après examen de la radio du DR R. GUIFFRIDA, la rassure complétement. Pas de 

pneumonie…Deux spray à prendre…Le coveram pourrait expliquer le léger œdème des jambes…Le revoir le 

26 février à 11h30 

 

L’assemblée Nationale commence l’examen du projet de « mariage pour tous » 

 

 

7 février 

nous sommes de retour à Nancy après un mois et demi d’absence. C’est aujourd’hui l’anniversaire de 

Christine qui a cinquante-neuf ans. Chantal est toujours chez le docteur CUCHE à Garches. Elle devrait 

rentrer à Noisy dans quelques jours. Olivier,Fumi et leurs filles , Maria et Laura s’y trouvent encore depuis le 

retour du Japon en attendant de s’installer dans l’appartement loué au centre du village. Nous leur avons 

rendu visite le samedi 2 février. Ce fut très touchant. 

Xavier et Fabienne sont partis trois semaines pour célébrer leurs noces d’argent (vingt-cinq ans) à Singapour 

puis en Thaïlande avec Marine et ensuite en Birmanie. Ils ont, perdu une valise, qui est allée à Sydney puis 

retour à Bangkok, Rangoun,Pagan avant de leur être restituée !  

Les Éric vont bien et s’occupent activement de leur fille Anouchka qui passe des examens difficiles. 

Laurent a repris son one-man-show au théâtre « les feux de la rampe » le 31 janvier. Il nous a  révélé un projet 

immobilier aux environs de Montfort l’Amaury 

nous devons faire face Anne-Marie et moi-même à des petits problèmes physiques : Anne-Marie : œdème des 

jambes, tension excessive, retour au coversil. Pour moi : petite cicatrice au fond de l’oeil gauche, oreille gauche 

bouchée par une crème anti inflammatoire……… 

 

Au plan national on est très inquiet des conséquences de la loi sur le mariage pour tous qui semble devoir être 

votée par l’assemblée 

 



au plan international les opérations militaires au Mali aboutissent à la libération. de tout le nord mais les 

djyadistes risquent de faire une guérilla … Le problème est de savoir si les forces africaines de la MISMA 

seront capables d’y faire face car l’armée française devrait pouvoir se retirer. 

 

18 février 

Renvontré par hasard Mgr GAILLOT rue des barres…Il monte quelques minutes pour voir AM, qui est 

heureusement surprise…Il pense que le Pape Benoit XVI a bien fait de démissionner…Nous évoquons 

Evreux. 

Déjeuner avec Philippe dans son appartement du 68 avenue de Courcelles. Deux infirmières sympa ( elles 

seraient huit a se remplacer)On parle de leur réunion à cinq ? En partant je lui serre la main et …il 

l’embrasse !!!Emotion. Nous parcourons le parc Monceau 

 

19 février 

Théatre de Laurent SAINT GERARD aux « Feux de la rampe ». Les Bernard SUDRE nous y retrouvent…Le 

onemanshow est très amélioré…dommage qu’il joue dans un si petit théatre( du genre de la Comédie des 

Boulevards) 

 

21 février 

Xavier et Adrien déjeunent sur le bar…Une réunion importante avec Lucie cet aprèsmidi…Xavier raconte leur 

voyage des noces d’argent. Adrien imagine sa vie future à Paris ou à Lyon… 

Olivier débarque avec toute sa petite famille. Chantal les accompagne. Elle va mieux.Fumi très maternelle, 

Maria un peu sauvage, mais intéressée…Laura avec de gros yeux ronds…Ils s’installent à Noisy. Olivier a 

acheté une voiture excellente occasion !Il recherche des salles pour pouvoir exercer le seïtai 

 

22 Février 

Départ pour Crans. Fabienne et Victor passent quelques jours. Le temps s’améliore et nous bénéficions d’un 

temps superbe jusq’au 5 / 3…AM se fait du souci pour sa dent de sagesse. Les contacts avec les Dr 

JacquesPasserini à Crans et Etienne Barras à Sion la rassurent…mais elle persiste à faire l’extraction à Paris 

chez le Dr Guillaume. ;; 

Quant à moi , suite au RV chez de Courten le 27/01 je suis convoqué le 4/3 à Sion    par le Dr Alain 

MICHEL , qui pratique une angiographie du fond des yeux…résultat : a l’œil gauche DMLA (Dégénérescence 

Maculaire Liée à l’Age), qui nécessite une intervention par 3 injections espacée de 4 semaines…puis nouvel 

examen pour voir si la tache est réduite…en tous cas stabilisée ! A défaut je risque un obscurcissement complet 

de l’œil gauche ! Heureusement l’œil droit marche à 8/10 ème…..  

Nous apprécions le comportement de Anouchka et Lola…Je réussis à faire deux fois du ski sur la piste du 

golf…et un peu de practice au Performance Center. 

 

10 mars 

Nous allons voir Philippe…Avec une de ses infirmières Nadia nous parlons et il prononce pour la première 

fois des mots : les nombres, les mois…Puis il écrit finalement pour parler …du Château de Christine !!!! Son 

fils Thomas a fait une compétition du Mont Lachaux…pas vu France…Il devrait aller à Marrakech fin avril… 

Aujourd’hui AM a appelé Janot DARDEL…Long échange…Ils ont 18 petits enfants et …23 arrières-petits ! On 

essayera de se joindre à l’occasion de notre séjour au Cap Ferret pour la mariage de Marie-Laetitia (du 30/06 

au 11/07)  

 

13 MARS 2013 

A 19h10 la fumée blanche du Vatican annonce l’élection  du 266 ème pape Jorge Mario BERGOGLIO, 

Archevèque de Buenos Aires, qui se nomme François (1
er

 ) 76 ans, un Jésuite proche des pauvres…Premier 

Pape non européen depuis 1.300 ans 

 

Pour moi 16h30 au centre VM SANTE à Sion 1
ère

 injection Œil Gauche par le Dr Alain MICHEL pour ma 

DMALA…Cela se passe bien et sans douleur. ;;Le programme prévoit 2
ème

 le 22/04, la 3
ème

 27/05 et nouvel 

examen le 24/06… 

 



17 mars 

Le Dr de Courten confirme que les injections devraient améliorer sans toutefois  voir  « comme avant ». Il 

m’encourage à poursuivre avec le Dr Michel 

 

20 mars 

De retour à Paris, AM se fait enlever sa dent de sagesse par le Dr Guillaume. Tout se passe bien. Elle est 

courageuse et récupère très vite. 

Eric est passé ce matin à 8h20 durant 9 minutes sur BFM TV pour parler de « France défis » Nous ne l’avons 

pas entendu mais il a reçu de nombreux éloges à la suite. 

Excellente prestation ! 

 

 

22 mars 

AM part au Gaillardin. 

Je déjeune au Berkeley avec Xavier : Parlé d’Optigest, de sa situation personnelle 

 

23 mars 

Laurent a obtenu le Prix du Public au Festival de St Gervais. Bravo ! 

Déjeuner avec Chantal au Couscous de la rue Fr.Miron 

Dîner chez Eric/just avec les autres enfants autour du « célibataire » que je suis ! 

 

24 mars 

Jour des Rameaux. Déjeuner avec Chantal chez xavier et fabienne. Adrien et victor sont là. Ils parlent de leur 

voyage à Singapour et Birmanie…Xavier passe ses photos de la croatie, qui sont merveilleuses…Il doit faire un 

album !  

AM rentre très tard de Noirmoutier, qui fût un succès (17 participantes) 

 

26 mars 

Nous recevons le Commissaire-Priseur Dominique RIBEYRE et sa fille, qui vont nous aider à faire 

l’estimation de nos meubles, tableaux et bijoux, afin de préparer le futur partage entre nos cinq enfants. Nous 

avons une excellente impression de notre future collaboration. Rendez-vous pris pour Nancy le 22 mai et 

Paris le 31 mai.  

 

27 mars 

déjeuner chez mon ami André Rousselet qui me reçoit dans son bureau du huitième étage au 44 de l’avenue 

George V ou nous déjeunons avec de délicieux sandwiches et  un verre d’eau. Nous prenons plaisir à nous 

revoir et nous échangeons nos souvenirs. Il s’intéresse à nos enfants et je lui parle des siens. Son fils Nicolas 

dirige les taxis G7, son fils Philippe et les films américains (qui semblent coûter cher à son père) et sa fille 

antillaise vit de ses coupons… Il a vu André CHADEAU qui aurait encore baissé… Je lis retrace ma carrière en 

soulignant tout ce que je lui doit… Mais il ne semble pas s’en souvenir. Selon lui c’est parce qu’il a saisi les 

urnes d’un adversaire de Mitterrand en Guadeloupe qu’ il a été choisi par ce dernier pour faire parti de son 

cabinet en mille neuf cent cinquante-quatre. Il a été son exécuteur testamentaire. Il refait l’histoire de G7 et se 

souvient parfaitement de ce garage de Villejuif où il gérait cent cinquante taxis avec sa secrétaire  Melle Peton. 

Comme je lui parle de mes fils gestionnaires il me révèle qu’il a quitté Rothschild pour la banque Martin 

Maurel ou il est géré par unJP Sort ? Selon lui Simone Veil serait victime d’un Alzheimer. Nous nous quittons 

vers quinze heures en félicitant de cette rencontre. 

 

28 mars 

nous recevons Delphine BRULON, qui vient nous présenter celle qui lui succède 

chez Vassalot la première prémolaire qui vacillait depuis trois semaines va donner lieu à un second implant. 

 

Samedi 30 mars 

nous recevons à Nancy autour d’un succulent gigot d’agneau apporté de Paris à Anne-Marie Claude Chardot 

ainsi que Patricia et Marie-France 



nous préparons notre prochain départ en croisière fluviale Berlin, Prague. 

 

Du 5 au 15 avril nous partons avec notre amie Marie-France STOFFEL pour cette croisière. N’étant trompé 

d’un jour nous nous trouvons, à Luxembourg durant quelques heures pour gagner Berlin en fin d’après-midi. 

Soirée, à l’hôtel Hilton très confortable. Grâce a cette avance nous pouvons faire le tour de Berlin en bus. 

Nous sommes impressionnés par les restes du mur et par l’immensité de la reconstruction de cette ville 

détruite à 75 %. Les architectes et urbanistes ont réalisé des prouesses avec les constructions imposantes et très 

originales. Bien entendu nous nous sommes arrêtés à la célèbre porte de Brandenburg. 

Le lendemain nous rejoignons les participants de la croisière, soit une centaine d’anglo-saxons (anglais et 

américains) au milieu desquels nous sommes les seuls trois francophones ! Visite de Postdam, le Château de 

sans souci, le pont où se faisaient les échanges entre espions soviétiques et occidentaux… Et nous embarquons 

à Magdebourg sur le « Théodore Fontane »  de la Viking River Cruse, société américaine dont le siège est à 

Los Angeles et le Chairman norvégien. Tout le monde à bord parle anglais. Le bateau est très confortable, 

nous disposons d’une grande cabine, et le personnel est d’une extrême courtoisie. Si le commandant est de 

nationalité tchèque, le directeur des programmes est, heureusement pour nous belge de Malmédy. Le voyage 

se déroule par un temps maussade et un peu frais sur l’Elbe. 

Arrêt à Vittemberg, patrie de Luther,Meissen avec visite de du magasin de porcelaine (nous avions déjà vu il y 

a quelques années) puis Dresde ou nous pouvons visiter au en bus les nouveaux quartiers et dans le Zwinger 

musée de peinture que nous n’avions pu voir dans la « voute verte ». Enfin après de somptueuses falaises en 

Tchéquie nous débarquons à Melnik pour rejoindre Prague le 13 avril à l’hôtel Hilton. Le lendemain, bien 

qu’un peu fatigués, nous faisons la visite de la ville au milieu d’une foule de très nombreux touristes. Le quinze 

au matin nous gagnons l’aéroport ou après une attente nous finissons pas gagner l’aéroport de Roissy Charles 

De Gaulle. Après un sac perdu et retrouvé, une alerte, un chauffeur ivoirien et clandestin nous conduit à bon 

port 

 

16 avril 

chez le Docteur Raynouard pour la pose de nouvel implant. 

 

19 avril 

déjeuner a Noisy chez Chantal avec Olivier et sa famille notre taxi Jean François nous conduit. Nous trouvons 

qu’il a beaucoup maigri. Nous rentrons par le RER à Saint-Germain pour aboutir au milieu des « fauves » au 

Châtelet. 

 

20 avril 

Laurent à quarante-quatre ans. Déjeuner rue des barres avec les Éric 

 

21 avril 

départ pour Crans ou je subis le vingt-deux la deuxième injection oculaire au centre du Docteur Michel a 

Sion. Pendant trois jours je vais avoir une grosse « mouche noire » en bas de l’œil gauche. Heureusement elle 

disparaît le 25 avril au matin. Xavier et Éric viennent déjeuner et nous repartons ensemble le vingt-six. 

 

27 avril 

anniversaire de marine qui a vingt-trois ans. Nous gagnons Nancy avec Adrien et son avis son ami Ruben 

Boukhris, qui viennent à Nancy jusqu’au 14 mai pour y passer  les examens des écoles de commerce au lycée 

Henri Poincaré 

 

28 avril 

arrivée de Colette GHIETTE qui restera jusqu’au jeudi 2 mai. Déjeuner le trente avec Monique et Marie-

France. Le 1
er

 mai déjeuner chez la taverne du Roy, ex Muller  

 

2 mai 

nous sommes heureux de faire neuf trous avec Anne-Marie par un temps clément et de nous retrouver enfin 

seuls !  

 



3 mai 

a la demande de nos gestionnaires nous acceptons de renoncer à notre usufruit sur les parts de la société de la 

porte Sainte honoré, de mettre fin à notre rente  viagère, et de céder notre appartement de Paris à Chantal 

moyennant un prêt qui viendra s’ajouter à nos transferts du 01/11/2011 

 

7 mai 

le dernier entretien de Xavier et Éric avec Lucie semble enfin devenir prometteur d’un accord sur le pacte 

d’actionnaires. 

 

8 mai 

balade en vélo à Gondreville avec Claude Chardot le long de la Moselle canalisée jusqu’à l’entrée de Toul. 

Intéressante conversation et nous finissons après 11 km dans leur propriété avec Jacqueline ou un pot 

sympathique. Leur jardin est très agréable dans sa verdure. 

 

11 mai 

nous recevons à déjeuner autour d’une « potée  Lorraine ‘» Claude et Jacqueline Chardot ainsi que Anne-

Marie Delestre. Conversation fructueuse et cordiale. 

 

13 mai 

Éric, président-fondateur de France défis, est reçu à l’Assemblée nationale par François Fillon. Durant une 

heure il a exposé l’activité de France Défis. L’ancien Premier Ministre a été d’une grande écoute. Affaire à 

suivre. 

 

14 mai 

Adrien et son camarade Ruben sont partis après quinze jours passés à Nancy pour les examens des écoles de 

commerce. Le résultat des écrits est prévu les quatorze et quinze juin prochains. 

 

15 mai 

 ma chère Anne Marie…. 

déjeuner chez Jean et Marie Paule CHÂTEAU avec Nicolas et Janine CATALA, Rita MELLINI et Monique 

BERVEILLER parlé Liban et Thèses 

Pot chez Vincent et Anne Bortoli qui doit me donner des renseignements au courant de futures  injections 

oculaires à Nancy.par Isabelle HUBERT. 

 

16 mai 

anniversaire  d’Anouchka (quinze ans) et de Lola (treize ans) tous deux évoluent bien et son très aidées par 

leurs parents. Elle nous apportent beaucoup de joie. 

 

 

17 mai 

Catherine qui vient déjeuner nous apporte de superbes pivoines de son jardin. Elle est satisfaite de l’ouverture 

d’une carrière dans sa forêt de Lunéville. 

En soirée elle nous apprend le décès le 15 mai dernier de notre cher ami René MARSAL qui n’aurait pas 

survécu à une opération de la vésicule biliaire. Nous regrettons le départ de cet homme charmant, très cultivé, 

qui nous avait emmenés aux lacs italiens et qui appréciait notre fille Christine 

 

18 mai 

nous déjeunons chez Monique avec Claude CHARDOT et  Marie Paule PERSON 

amie de Claude et Titite et dans l’époux, aujourd’hui décédé, avait soigné ma mère qu’il appréciait beaucoup. 

Conversation très intéressante sur le bouddhisme, le mariage, la spiritualité 

Xavier au téléphone espère récupérer le 28 juin les actions qui lui permettront d’avoir enfin la majorité chez 

optigestion 

 

22 mai 



aujourd’hui ont lieu à Eulmont les obsèques de René MARSAL. Bien que sur sa demande son décès n’avait 

pas été annoncé une grande affluence nancéienne était présente à l’église. En l’absence du curé (qui doit gérer 

quarante-cinq communes !) Une célébration a eu lieu organisée par des fidèles du village. À la sortie sur 

l’invitation du cousin distingué de René le monde s’est retrouvé à la Franche Moitresse. Sur la suggestion 

d’Anne-Marie l’accès au jardin à permis de rendre un dernier hommage à notre ami René 

dans ce jardin je suis appelé au téléphone par Marie Hélène VALLAT qui apprend à Anne-Marie une très 

mauvaise nouvelle : le décès subit dans le métro de Agnès de PONBRIAND….. Nous sommes bouleversés. 

 

23 mai 

a dix heures Maître RIBEYR, commissaire-priseur, bien faire l’estimation de notre mobilier de Nancy. 

 

24 mai 

Nous écrivons à Sylvia que nous avons pu  renouveler sa location pour trois mois afin de lui permettre de 

libérer son studio en lui maintenant les 500 chf mensuels 

 

25 mai 

Château d’Harroué pour concert de musique classique par des jeunes des Ecoles de nancy. Revus avec plaisir 

Philippe PONTET Pdt de HSBC et placé à table à côté de Minnie de BEAUVEAU-CRAHON. Intéressante 

conversation , dont AM ne profite pas étant à une table voisine 

 

27 mai 

Compétition de la Sté Gle au Golf de St Cloud avec Xav et Eric…Je suis le doyen ! et joue avec un laurent …, 

Prof à ScPO et dauphine 

 

28 mai  

Déjeuner avec Annie et Michèle. La première grisonnante et toujours vive, la seconde en grande forme 

 

29 mai 

Roland-Garros avec Philippe et Elisa, l’ancien Ambassadeur de Belgique et sa femme etle Docteur de 

Cassinet sa femme née Cruz. J’ai droit à une bougie pour mon anniversaire. Match Dsonga qui gagne et 

Richard Gasquet qui perd. 

 

31 mai 

Me RIBEYRE et sa fille pauline viennent terminer l’estimation de PARIS.Grace à Eric nous bénéficions d’un 

forfait de 2.000 € et nous payons 2.519 € l’intervention. Il apparaît que nous avons payé très chers nos 

tableaux en 1988 à la Galerie St Honoré … la table Gallay est très admirée mais estimée 10.000 € ( donc en 

l’achetant à Etienne 90.000 Fr je l’avais bien estimée), 

Le soir nous allons à Meudon « Les Erables » réception de fanny ROUGET-VILGRAIN pour ses 80 

ans…peu de monde connu…cependant Suzanne, Noëlle, Guy Lagache, Gouvy, le fils de Claude Vilgrain (qui 

m’apprend son décés le 9 décembre dernier mais sereinement) 

 

1
er

 juin 

Confirmation de lola à St Pierre du gros cailloux…Evéque auxiliaire très bien..A la sortie vu le Directeur de La 

Roche Foucault…,déjeuner sympa avec les Seydoux, Christine, les Xavier ;;;dans l’appart transformé en galerie 

de tableaux de pierre MONOIR 

 

2 – 3 juin 

AR pour Sion. Dîner San Carlos Coucher Hôtel ELITE et 3
ème

 injection œil gauche 

Lausanne rest San Marino…retour à 22 h ! 

 

4 juin 

Chantal vient nous prendre pour déjeuner chez elle avec Olivier et sa famille…Excellente journée dans sa belle 

propriété Fumi et ses filles . fatima sœur de conception.. Le pauvre jean-François est en convalescence chez 

lui 



 

5 juin 

AM à Sève. Nous insistons le soir à la crypte de Saint-Pierre de Chaillot à une messe en mémoire d’Agnès de 

Pontbriand 

 

7 juin 

la fête des voisins a lieu au consulat dans une ambiance sympathique Madame SANCY, l’organisatrice admis 

les iris de couleur jaune qui ornent notre balcon 

 

9 juin 

nous partons très tôt, en minibus, quatorze rotariens qui vont rejoindre à Mannheim une vingtaine de 

rotariens. Après un temps exécrable durant les 3 heures du voyage nous embarquons à Worms sur le bateau 

qui va remonter le Rhin jusqu’à Mannheim. Durant le trajet une conférence sur les Niebellungen… À la suite, 

après hésitation, je me lance avec le micro, sur le fleuve, et invite nos hôtes à chanter « la Lorelei ». Tout le 

monde m’accompagne et l’ambiance est excellente… Mes collègues de Nancy sont bluffés ! Après visite d’un 

ancien silo transformé en bureau et restaurants nous déjeunons et avons des conversations très sympathiques 

avec nos voisins (un ancien de la Deutsche Bank, un cardiologue.). 

 

11 juin 

je vais remplacer Anne-Marie au comité de solidarité franco libanais pour subir durant 1h30 la mise au point 

du comité, des membres d’honneur… La réunion a lieu place carrière chez les guerriers de Dumas. 

Nous apprenons ce soir par Chantal que Myriam est reçue à son examen d’architecture et qu’elle va pouvoir 

accomplir  sa quatrième année en Angleterre. 

 

12 juin 

nous faisons neuf trous avec Jean et Paule ROGER. Anne-Marie dans une bonne ambiance se comporte 

vaillamment et joue de mieux en mieux. Pour la première fois elle va jusqu’au bout de la partie. 

Le Figaro nous apprend le décès le 9 juin dernier de notre chère amie Anne-Marie POINSIGNON. Nous ne 

l ’avions pas vue depuis quelque temps et nous sommes très attristés par cette nouvelle 

selon sa fille, contactée par Anne-Marie, ont leur aurait retrouvée morte dans son lit ce dimanche matin… Elle 

est allée retrouver son cher mari Pierre et son fils. C’était une grande dame. 

 

13 juin 

arrivé à 8h20 au golf j’ai la surprise de constater que mes partenaires habituels (Jean et Paul) sont déjà partis… 

sans me prévenir . Pour marquer le coup je fais les dix-sept trous tout seul. Ayant terminé à onze heures je 

rentre déjeuner chez moi ! 

 

15 juin 

notre dernier parcours en vélo avec Claude Chardot. Conversation toujours très intéressante et profondément 

spirituelle. 

 

16 juin 

dîner improvisé avec Jacqueline et André et champagne rosé ! Nous les reverrons bientôt chez eux au Pillat. 

 

20 juin 

Dr CUCHE appelle AM…Cha, excitée ne peut aller au Cap Ferret…Elle a été perturbée par l’arrivée des Don 

et surtout d’avoir revu Bruno (départ pour le Sénégal) 

 

22 juin 

Eric a joint Cha qui viendrait en avion du 4 au 8 juillet. Laurent pourrait venir avant ou après… 

Cha appelle. Elleconfirme…Elle a été bouleversée de revoir Bruno « qui est un très bel homme » !!! 

Profession de foi de Marie à Montfort l’Amaury et réception aux bréviaires par Diane. Laurent nous y amène 

conduit par sam. C’est la première fois que l’on voit les cinq réunis (sans la présence des « pièces 

rapportées »…) 



 

23/24 juin 

AR pour Sion. Contrôle par le Dr Alain MICHEL. Amélioration due à moins d’eau sur la rétine…traitement 

dans deux mois vers la mi-juin à Crans…mais je ressens la brulure de l’anesthésie et la vue trouble…Je gagne 

néanmoins Genève et Paris où j’arrive à 18 h (au lieu de 20 ou 22 h par Lausanne) 

 

25 juin 

La gentille pharmacienne avec l’eau de bluet et Olivier avec les serviettes chaudes me soulagent des irritations 

douloureuses dues à la conjonctivite 

Les garçons viennent parler de nos affaires 

AM a heureusement retrouvé le livre du GENERAL DE GAULLE « Mémoire de guerre – L’Appel » 

dédicacé grâce à l’intervention de jacques FOCCART, le 25 septembre 1965,lorsque nous étions à 

Montmorency. 

Elle a également retrouvé le livre de la famille STAINIER 

 

28 juin 

Chantal va mieux mais ne pourra venir au mariage de Laetitia. Elle reste à Garches pour encore quelques 

jours . 

 

30 juin au 11 juillet au Cap Ferret 

30/06 TGV jusque Bordeaux, où nous gagnons Le Bouscat chez Janot et René.Leur fille Caroline, marquée 

par son veuvage. Heureux de ces retrouvailles. Ils tiennent le coup.Déjeuner avec melon et un excellent rôti 

de veau. Véronique vient avec son mari. Sympas 

4/07 Nous gagnons Arcachon avec le TER confortable. Jacqueline et André nous mènent à 

l’embarcadère….Embarquement difficile sur la navette avec nos trois valises ! Nous sommes aidés par des 

voyageurs bénévoles…A l’arrivée une dame nous accompagne à l’Hôtel avec sa voiture….COTE SABLE 

Notre chambre donne sur le bassin (N° 5 Mallarmé) Bonne ambiance…On dîne avec des petits pots… 

3/7 Arrivée de Laurent et pot avec lui chez Cath au Canon entourée de Paul, Isa et ses filles Valentine et 

Margot, Titou et Cosme…Jacques, Claire, Guillaume et sa femme, Clément, Stéphane viennent en voisins de 

Sableuse  

4/7 Arcachon. Accueil par Jean-Marc REBIERE, qui nous mène chez eux à pied par la ville, très belle, très 

propre…ascenseur pour les jardins de l’ancien casino et leur appartement t-rès clair dans un immeuble , genre 

Château de Dino à Montmorency. Maryanick en forme, bien adaptée : chorale, associations…Lui voyage 

beaucoup, doit remettre des propositions pour les Sous-Préfectures et les Services de l’Etat. Je lui dis la phrase 

de Pisani sur le Sous-Préfet…Il note ! Il sera en retraite l’an prochain. Il aura 66 ans !  Nos enfants respectifs… 

Arrivée de Christine venant de Capbreton, de Xavier avec Marine, qui a quitté Singapoure, de Eric et Justine 

avec leurs filles. 

5/7 A 11h30 mariage de Marie-Laetitia et Quentin de PENNARD…Tous les Bardinet sont là…Philippe et 

Elisa…A peine un geste de Sophie et de Pierre….Belle cérémonie avec les enfants d’honneur en pécheurs du 

Bassin …Les mariés très souriants…Erreur de ma part de gagner l’Herbe , lieu de la réception en vélo ! C’est 

très dur et nous arrivons les derniers au déjeuner, qui réunit 300 convives. Les mari és arrivent en pinasse 

après nous . Ouf ! Je suis à la droite de Claire, Excellent déjeuner : Allocutions Christian(père du marié) 

Jacques et Guillaume…Laetitia se jette à l’eau avec son époux et …son voile de mariée !  

6/7 A 19h La Vigne et dégustation d’huitres…en blanc et bleu…A pied vers Sableuse                        

Avec danse et musique…Fabien, sympathique et unique Taxi du cap nous raccompagne 

9/7 Le Moulleau. Accueil par Jacqueline et André. Nous découvrons leur villa cachée dans la verdure. Sympa 

déjeuner avec la joie de faire la connaissance de leur petite fille Philippine et de deux de ses amies…toutes 

attirées par l’étranger : NY, Mexico, Shangaï…personnalités très prometteuses… 

11/7 AM prend un dernier bain, négligeant les méduses affalées sur le sable ! Nous quittons l’Hôtel avec la 

perspective d’y revenir l’an prochain (du 17 au 27/6) 

Malgré le bateau taxi nous commettons l’erreur d’aller à pied jusqu’à la gare d’Arcachon, en pleine chaleur, 

avec une Stéphanie poussant ma valise…Retour TGV sans problème 

 

12/7 Vers 17h accident ferroviaire en gare de Bretigny-sur-Orge du Paris-Limoges… 



 6 morts, 9 blessés dont 2 graves sur plus de 300 voyageurs…Vétusté du réseau ? Une éclisse d’aiguillage 

défectueuse 

 

13/7 

AM tousse et se plaint de bronchite 

 

14/7,  

Après revue très réussie et laius peu convaincant de FH, déjeuner avec Laurent et Sam…Lettre de Mgr 

GAILLOT sur le mariage pour tous. 

 

17/7 

 Nous gagnons Crans, où la température est plus cléments que dans la plaine 

Pas de Moubra pour AM ni de golf pour moi….On se repose ! 

 

21/7 

A la sortie de la messe, nous voyons : Gustave et Madeleine BARRAS, Pierre et Nadine BORIONE, les 

CHAVANE, Françoise AXELROUD…et Marguerite DEFFOREY, que nous sommes si heureux de revoir. 

Nous l’emmenons déjeuner au Caviar House et nous promettons de nous revoir après avoir beaucoup 

échangé sur tous les sujets… 

 

22/7 

Après quelques vicissitudes, Eric BESSE, le nouveau Directeur du Golf me fait donner en location un golfcar 

jusqu’au 15/09 

CE soir est annoncé la naissance d’un garçon de 3kg,8, fils de Williams et Kate  

L’Angleterre, qui a de plus gagné le Tour de France avec Christopher FROOME, est aux anges….. 

 

23 juillet 2013 

Grand jour pour nos fils gérants, qui deviennent majoritaires à OPTIGESTION avec l’arrivée de 442 actions 

venant de la banque Martin-Maurel…L’avenir s’éclaircit pour eux et leurs associés… 

 

27 /07 

Compétition Alex SPORT…Jean-Pierre BONVIN nous conseille d’aller à ERNEN dans la Binnenthal pour 

retrouver la Suisse ancienne. 

 

28/07 

Justine entraine son mari et ses filles sur le bisse de Veysonnas et le bisse de Neindas…La relève est assurée 

 

 

 

31/07 

Rencontre Séniors Bonmont et Bossey partenaires : Walter Nusbaumer, Pierre-Yves Desplands et Marco 

Caesareo….Mauvais score mais « standing ovation » le responsable Séniors , Jean LAMON ayant signalé ma 

présence à la fin du repas !!! 

 

1
er

 Août 

Journée à LENS pour la fête nationale.. ;accueil très aimable deu Pdt david Bagnoud et de sa femme.. ;Vu 

Charly et fait connaissance de Philippe RUBOD Directeur de Crans-Montana-Tourisme (français) 

 

2/08 

Golf avec AM, Eric et Lola…Moubra…Dîner à 11 avec les Laurent.Les Eric et eux ont fait le Bisse de Waren 

 

05/08 

Golf avec Jean HEIMENDINGER 

 



7/08 

Compétition Séniors à OGNOAS, emmené par cet excellent Gustave…Scramble à deux. Nous sommes 4 

ème en brut et 6
ème

 en net sur 15 équipes…Je fais deux birdies sur les deux derniers trous !!! Déjeuner raclettes 

et fendant avec une ambiance très conviviale 

 

8/08 

Foyer Vacance organisé par AM et Marie-Thérèse. Déception de la défection de beaucoup…mais appel tardif 

du Chanoine RODHUIT de St Maurice…9 en tout au Chaperon rouge. Bonne ambiance. AM est soulagée 

Christine en panne en Creuse…Chantal s’ennuie chez Cuche… 

 

10/08 

Fabienne a été opérée. Elle va bien et s’apprète à partir aux US avec Victor, puis rejoindra Marine à Boston 

Tout- va bien apparemment en Grèce et Laurent à Ibizza 

 

11/08 

Déjeuner sympa à Caviar House avec Gustave et Madeleine et Mary Würst. Mais les pattes de homard du 

Kamchatka étaient bien minces !! 

 

Du 19/08 au 23/08 

Séjour à ERNEN dans le Haut-Valais. Hôtel Alpenblick, Village entièrement en chalets…Ballades à 

MÜHLBACH, chapelle, Maison natale de Mathieu SCHINER, Evêque de Sion, Binntal en bus, vertigineux 

et descente sur BINN, le 3
ème

 jour Eggishorn en téléphérique 2.800 m Vue superbe sur l’Aletsggletcher, à 

gauche le Cervin et le Weisshorn, à droite la Jungfrau, le Möensch, l’Eiger…Enfin trois heures de marche 

(dont 2h de montée)pour aller au promontoire sur le confluent  de la vallèe de Conches (du Rhône) et le la 

Binntal (rivière de la Binna) 

Au total, séjour très sympathique et reposant. 

 

26/08 

Contrôle à Sion…Collyre irritant et vue trouble    1h15 d’attente…Résultat macula encourageant (lésion 6 mm 

ramenée à 2mm et presque plus d’eau) mais œil gauche très perturbé par ce collyre(pour diltation de la 

pupille), comme un voile sur l’œil 

 

27/08 

Appelé au téléphone le Dr Michel, qui se veut rassurant et préconise des soins légers 

 

28/08 

Bruno VERNIN nous apprend le décès de Robert STOLTZ. Nous sommes très attristés par cette nouvelle, 

car nous estimions beaucoup cet ami Rotarien. 

 

30/08 

Arrivée de Myriam ,qui vient comme hôtesse à l’Open(grâce a mon intervention auprès de Christian Barras). 

 

5 au 8/09 OPEN  

BJORN, danois, gagne en play off pour la deuxième fois (2011) distribution des prix sous le déluge 

 

09/09 

Anniversaire d’Eric : 52 ans ! Quel bel age…J’étais nommé au Hâvre à cet age  

Myriam nous quitte après avoir fait ce stage à l’Open, qui s’est fort bien déroulé..Nous avons particulièrement 

apprécié les qualités de notre petite fille : intelligence, sérieux, motivation, attention aux autres, et incontestable 

beauté et charme. 

 

11/09 

Sympathique partie sur le Nicklaus avec Amédée DUC 

 



 9/09 visite avec Chi…12/09 espace acquis !!! 

 

18 septembre 

dîner chez Michel et Yseult avec les Poussot, Chantal Destrez et les Velter. Sympathiques rencontres après les 

vacances 

 

19 septembre 

golf de neuf trous avec Anne-Marie par un temps Clément et déjeuner avec André, Jean, et Michel. 

Dîner le soir à la gentilhommière avec Pierre, Marie-Hélène, André et Jacqueline. Le climat de Binic semble 

réussir aux Lavigerie. 

 

Du 21 au 29 septembre 

à Paris pour cette semaine. Remarquable réception chez Chantal à Noisy où tout le monde se retrouve (à 

l’exception de quatre exilés) excellent buffet et démonstrations de pliage par moi-même. Chantal est en bien 

meilleure forme et le ménage Olivier Fumi . parait au mieux . 

 

Sympathique déjeuner avec Clément au restaurant « autour du saumon » 

Anne-Marie souffre de difficultés pour marcher et cela nous inquiète 

 

 

 nous pouvons néanmoins gagner en taxi le jardin, des plantes et en profiter pour visiter la mosquée de Paris. 

 

Mardi 1
er

 octobre 

en fin d’après-midi Catherine vient avec Patrick CHARTON, un ami forestier et chasseur. 

Nous apprenons avec consternation le licenciement de Dominique GERARD directeur de ce très important 

établissement à Bordeaux. C’est un coup des jésuites ! 

 

12 octobre 

depuis ces derniers jours nous signalons le 3 octobre déjeuner de huit personnes : Jean et Nicole VADOT, 

Anne-Marie DELESTRE, Marie Hélène LAMASSE                 , Laure BARTHELEMY, Marie-France 

STOFFEL 

 

du six aux 8 octobre je vais à Sion faire la sixième injection… Il faut que je cherche d’urgence une solution 

partielle à Nancy. 

 

Le 10 octobre a lieu notre compétition de golf. Le temps pluvieux fait place à un temps incertain mais sans 

pluie. Cinquante et un joueurs sur seize trous à dix-huit et un trous à neuf. Nos fils Xavier et Éric nous ont fait 

le plaisir de participer à cette compétition ainsi que Jean Gouvy cinquante et un participants et cinquante-sept  

au déjeuner choucroute. Ambiance  excellente. Avant la distribution des prix j’invitai l’assistance à chanter 

avec moi « une chanson de circonstance et particulièrement actuelle : tout va très bien madame la marquise ». 

Cela se passe très bien et tout le monde est enchanté… Distribution de dix-huit armagnacs pour les gagnants. 

On donne quelques mignonnettes et quelques billets à ceux et celles qui nous ont aidé à préparer cette 

compétition. 

 

Le 12 octobre dîner chez Jacqueline auxquels Anne-Marie ne peut malheureusement participer car elle a un « 

coup de pompe ». Pierre, Jean, Marie-France. Jacqueline est vraiment une hôtesse parfaite. Elle a beaucoup 

apprécié la journée de jeudi au golf. 

 

Nous avons appris ce matin l’accident dont a été victime Christian BOURIEZ à l’occasion d’un rallye 

automobile encore avec des voitures de collection (donc sans airbag) résultat  les deux genoux cassés. Il doit 

être rapatrié de Bastia demain sur Bruxelles. 

 

19 octobre 



compétition du Rotary Coupe Jean LESURE, pour la rencontre de Nancy et de Mannheim. Je joue avec 

Carsten ACHEBERG et Bruno VERNIN   Je suis 13
ème//sur

15 avec 18 ! mais Nancy gagne quand même avec 

29/26…Ambiance sympathique mais je renonce à chanter « der Abendstern » de Tannhäuser, que j’avais 

préparé…Ce sera pour une autre fois ! Anne-Marie a été remarquable par sa présence sur le terrain et au 

déjeuner 

 

 

 

22 octobre 

Un message (d’il y a 8 jours) nous apprend la chute de Fanchette et sa fracture du col du fémur) quelle 

malchance les poursuit ! Elle semble réagir aussi bien que possible en rééducation. Le pauvre Etienne est bien 

seul ! 

 

23 au 24 octobre 

Voyage en Belgique. Chantal nous accompagne dans le Thalys. Jacques LAVRY nous accueille à Bruxelles-

Midi. Déjeuner : « moules et frites » sur la Grand Place…Cimetière d’Ixcelles : tombes LAVRY ,René et 

Marcelle,Michèle et Guidy..JL nous conduit à Uccle,  rue Napoléon chez Christian, que nous trouvons sur 

son lit de grand blessé,suite a son accident en Corse…Il est très courageux et organisé…Il en a pour 2 à 3 mois 

d’immobilisation…Vu Emmanuelle en coup de vent et Nicolas, genre adolescent larvaire ! Claire vient nous 

prendre pour nous amener chez elle, où nous nous installons. J BZ nous mène chez Gilles et Laurence 

POLLET. Chantal est restée avec Clément. Dîner et contact sympathique. Coucher chez Jacques et Claire. JL 

nous prend le jeudi pour gagner RANSART (tombes des DELHAIZE, dont Louis et Hélène) et MANCEAU 

(tombes des BOURIEZ, dt Jean-Baptiste, père de 12 enfants, dt Paul est le dernier…C’est là que repose Pierre 

BZ). Nous prenons au passage Colette à Charleroi et gagnons Montigny-les-Tilleuls , où nous sommes 

accueillis par Françoise. Excellent déjeuner belge : tomates-crevettes, Waterzouille avec riz et gâteau de 

pommes crème anglaise…Retour par N5 (et non AR) assez long mais qui nous permet d’arriver en temps 

voulu pour le Thalys.    Du coup nous n’avons pas été au cimetière de Charleroi sur les tombes 

FRANCOISSE et FREZON…AM était satisfaite d’avoir réalisé ce projet conçu il y a cinq ans ! 

 

25 octobre 

Le Dr VASSALO me découvre de nombreuses caries ! cause : brossage défectueux et sucreries ! 

Visite à André et Liliane CHADEAU, 14 rue Jules Claretie. André dans un fauteuil de clinique, énorme, 

visage gonflé, s’exprime peu, j’évoque de nombreux souvenirs anciens…Il acquiesce…mais ne dira qu’une 

chose : «  comme ta femme est belle ! Elle est magnifique !  » Avec Liliane , nous parlons Dr Cuche et elle 

recommande un Professeur MIALET, qui l’a guérie (61 bd Invalides 01 47 34 20 38). Quelle tristesse de voir 

notre ami si diminué ! 

 

26/10 au 01/11 à La Moute St Tropez chez Eric et Justine. Séjour sympathique avec leurs filles, qui évoluent 

bien. Jacques SEYDOUX toujours tonique et ses filles Charlotte et Cléa (cette dernière très radieuse avec sa 

fille Louise 16 mois) 

Le 27 nous déjeunons sur la plage de Pampelonne au restaurant des Jumeaux avec Xavier et fabienne, qui 

viennent de Bénat en Harley-Davidson !! 

 

Le 29 dîner dans restaurant marocain avec les 4 Seydoux .  

La mer ? Eric tombe le 26 dans un banc de méduses…Il souffre de douloureuses démangeaisons…une 

pommade à la cortisone le soulage…Heureusement la plage des salins en est libérée et Anne-Marie peut 

prendre 3 bains…moi-même un bain le 1
er

 novembre ! 

Notre retour avec Anouchka est mouvementé, car le TGV de Hyères est « supprimé » après une ½ heure 

d’attente…Je hèle un taxi et nous gagnons Toulon, où nous trouvons notre TGV, qui part avec 1h1/2 de 

retard. 

Anouchka couche à l’appartement et nous recevons à déjeuner le 3/11 les Eric et Christine. AM fait face 

vaillamment à la situation. 

 



Tristes nouvelles de Patou, qui a été opérée, ses deux filles en instance de divorce. Seul Jean-Paul reçoit des 

prix pour ses conférences. 

  

Madeleine, femme de François s’est éteinte dans sa maison de retraite 

 

07 11 

Le Dr Michel a transmis par mail mon dossier à Isabelle HUBERT. Prochaine injection le lundi 16/12 et 

contrôle le 19/12 

 

Le même jour nous recevons à déjeuner Lucien et Liliane acompagnés de leur aide-soignante Maria 

MENDES…Très triste état de Lucien, qui ne peut plus marcher seul, Liliane, mieux physiquement…mais 

quelques toubles dans l’équilibre . Bon déjeuner  préparé par AM : Carottes rapées,:émincés de veau ave 

cèpes et pieds de mouton et rates…désert tarte tatin…Le tout arrosé par une bouteille de Château Giscours 

1989…Adieux appuyés de Lucien à AM … !!!     

 

08/11 

Dans une deuxième séance,Vassalot me soigne 3 caries et m’incite à lutter contre le sucre ! 

 

10/11 

Premières communions de Fanny et Charles à Montfort-L’Amaury…Nous sommes au complet et déjeunons 

au Bréviaire Réception sympathique de Diane…Venue de son Jean-Baptiste….Laurent nous emmène à Falaise 

, où nous découvrons sa nouvelle résidence…discrète à l’extérieur mais splendide à l’intérieur : grand séjour, 

chambres pour les enfnts et surtout piscine et salle de gym…Grande pelouse qui va jusqu’au bord de la rivière 

« La Maule » , affluent de la Seine, . AM et les Eric se baignent. Retour avec Xavier, Fabienne et Adrien 

. 

11/11 

AM conduite par Laurent va en consultation chez un ostéopathe , qui parle d’opération du genou, de 

cholestérol et ostéoporose…avec radio du genou 

Je freine sur ce, diagnostic et tente de rassurer AM. 

 

14 novembre 

Laurent joue ce soir pour la première fois son one-man-show, au petit théâtre. du Gymnase. Il le jouera tous 

les mercredis. 

Le typhon qui a dévasté les Philippines aurait fait plus de dix mille morts.Nénita a pu savoir que ses deux fils 

étaient sains et saufs. Par contre elle aurait perdu d’autres parents. Fabienne fait une collecte pour lui venir en 

aide car ils ont tout perdu ! 

 

19 novembre 

à Paris aujourd’hui journée des consacrés à Séve, ce qui permet à Anne-Marie de revoir des amis de province. 

 

22 novembre 

recevons au titre des coins du feu : Astrid et Bernard FESTOR-SUBTIL,Emile et Emmanuelle DROUIN, 

Marion et Bernard CREHANGE ; Anne-Marie s’est surpassée : poulets, gratin Parmentier, gâteau de pommes 

du jardin avec un champagne rosé et deux bouteilles de Pontet Canet deux mille quatre. On parle surtout de 

nos enfants respectifs. 

 

27 novembre 

a la demande de Jean-Pierre Putton, je reçois le professeur Jalabert de la faculté des lettres qui vient prendre 

possession des deux albums réalisés par mon père durant la guerre de quatorze dix-huit. Devant l’intérêt qu’il 

manifeste pour cette documentation je suis confie les deux carnets manuscrits de mon père durant la première 

et la deuxième guerre mondiale auxquelles il a participé. 

 

28 Novembre 



Christine vient passer le week-end avec nous. Elle apprécie le bon air et le calme relatif de Nancy par rapport 

au stress parisien. 

 

29 novembre 

invité par Jean-Pierre PUTTON directeur du centre image de Lorraine, nous assistons, Christine et moi, au 

lancement de l’album numérique des images de la Grande guerre. Je suis salué par le préfet qui préside à cette 

présentation. Dans son allocution Jean-Pierre me cite comme ayant apporté une documentation 

exceptionnelle à l’œuvre entreprise. 

 

30 novembre 

. 

Nous allons l’après-midi à Eulmont pour participer à l’hommage rendu à notre ami René Marsal. Conférence 

très intéressante sur le jardinier Le Nôtre par Madame de Wendel avec la projection de nombreuses 

photographies de Châteaux. Nous retrouvons des relations nancéiennes : Madame Jean Martin, les Jean-Luc 

André, les Charlot, et Élisabeth Archambault (en piètre état !). Faitt la connaissance du frère d’Alain Villeroy 

de Galaud. Christine a eu beaucoup de succès avec les photos de Vandoir. 

 

1
er

 décembre 

promenade à la sapinière avec Christine Anne-Marie  fait courageusement les 1600 m de la piste en forêt 

A dix-neuf heures nous participons à la « table d’hôtes » organisés par nos voisins et amis Jacques et Isabelle 

Vadot. Ils ont trouvé cette idée au Canada. Nous sommes une vingtaine dans une atmosphère tout à fait 

conviviale. Notre fille Christine ne passe pas inaperçue. Elle échange beaucoup avec Philippe Bréard sur le « 

rond-point Lepois » nous revoyons ce soir les Roubaux, les Huriet et de nombreux voisins. Excellente soirée. 

 

2 décembre 

Christine nous quitte. Nous avons apprécié son séjour et elle également. 

 

7 décembre 

Réunion familiale à Paris pour la SCI de la Porte St Honoré : La bombe, 20 rue du 4 septembre..Nous 

sommes nombreux une quarantaine…Présentation bien menée par Paul-Daniel, qui a bien préparé cette AG. 

Hommage à Madeleine, Comptes et information immobilière par JC Picard. A la fin je remercie PDG au 

nom de tous. Déjeuner à proximité rue Monsigny « Old Jawad » pakistanais avec les « pièces rapportées », 

dont Anouchka et Lola . Question de cette dernière à sa grand’mère : « qui sont ces gens là ? », d’où 

l’importance de faire mettre à jour l’arbre généalogique familial ! Pierre G va s’y employer… 

. 

9 décembre 

Déjeuner au sénat. AM ne m’accompagne pas. Beaucoup échangé avec Abadie et Jullia, anciens préfets de 

Corse…J’apprends avec peine le décès de Michel DENIEUL 

 

10 décembre 

Dîner chez Laurent, 2 bis rue de la Baume (8°)… 5ème étage . Sommes stupéfaits par le décor de cet 

appartement de …star ! Rien n’est trop beau et clinquant…Ecran de TV gigantesque ! Dîner avec les frères et 

sœurs…Laurent remercie pour l’aide de ses parents ! Il est à présent doté de deux belles résidences. 

 

11 décembre  

Théatre du Gymnase à 21h30 Laurent fait son show devant une salle complète. Il est excellent et les 

modifications ont apporté un plus incontestable…Il va continuer le lundi à 20 h l’année prochaine 

 

14 décembre 

75 ème anniversaire de SEVE au Théatre de Neuilly. 760 personnes de France et de l’étranger…On revoit 

beaucoup de relations anciennes..Les témoignages sont appréciés et les projections  font revivre Marguerite et 

même Philippe…Nous quittons avant la dernière partie mais Chantal en grande forme et Eric nous suppléent. 

 

15 décembre 



Nous gagnons Crans malgré des billets datés d’hier !  

 

16 décembre 

Je dois aller à Sion pour ma 6
ème

 injection ! et le 18/12 à Sierre pour le contrôle qui est satisfaisant 

 

20 décembre 

Montre ROLLEX pour AM Nous profitons à deux de cette semaine 

 

22 décembre 

arrivée des filles et des Xavier avec notamment Marine et Victor. 

 

26 décembre 

Enfin, il neige abondamment 

Ferda pour moi 

Entretien avec Me VARONE et Christne, Xavier et Eric. 

 

 

31 décembre 

Antibiotique pour moi chez le Dr Riccardo GIUFFRIDA 

 

Nouvel an. Nous décidons d’aider Xavier en prenant en charge certaines factures (scolarité de victor à 

vancouver…)Les résultats patrimoniaux sont bons…Concert au régent : Cameristi de la scala de milan. 

Direction  

Alexandra de la Parra , sublime…Schlomo Mintz, violon… 

 

 

L’année s’achève avec au plan internaional : 

- Les plus :   Le pape François unanimement reconnu 

       La chancelière Angela Merkel réelue 

                  Le décès de Mandéla salué dans le monde entier 

         L’Euro ne semble plus aussi menacé 

La croissance  reprend timidement dans quelques pays, sauf la France  

Y aurait-il un petit espoir de détente avec l’Iran ? 

 

- Les Moins : La guerre sévit en Syrie, au Mali, en Centre Affrique, au  Soudan        

Les « printemps arabes » n’ont rien règlé en Tunisie, en Egypte, en Lybie 

Les immigrés de ces pays affluent aux frontières de l’Europe, à Lampedusa notamment 

Au plan national : 

« Hollande » rend de plus en plus le « Pays Bas » Chomage ne baisse pas, ras le bol 

général, 

La droite toujours divisée 

Au plan Familial : 

   La famille s’est bien comportée, AM surmonte ses problèmes de genou et son activité 

est toujours aussi grande. Elle ne cesse de s’occuper des autres.Chantal va mieux ave des hauts et des bas, Elle 

est heureuse d’être grand’mère…Olivier et Fumi de retour en France avec leurs deux filles Installés à Noisy et 

commence le Seitai. Mathieu après Singapour lance un restaurant à Hong-Kong.Myriam poursuit à Bath, près 

de Londres ses études d’architecture. Christine avec ses résidences, lit, écrit et rend visite à ses parents à 

Nancy et à Crans. Xavier et Eric ont enfin gagné la majorité dans Optigestion. Ils sont dans de nouveaux 

locaux Les résultats sont bons. Fabienne maître d’œuvre dans plusieurs chantiers Marine après goggle à 

Singapour est reçue au MIT à Boston 



Adrien reçu à l’ESSEC Victor à l’université de Vancouver. Eric très actif avec France Défis et les sciences-Po 

de la Mer. Nos gérants se sont bien comportés. Quant à laurent il a assumé son spectacle et a repris au Petit 

Gymnase. Cette année l’a vu acquérir une propriété à Falaise et louer un nouvel appartment à Paris  (8 ème) 

rue de la baume. Il s’occupe bien de ses enfants qui sont plus épanouis, en particulier Fanny. 

Qant à moi, je tiens le coup avec golf et vélo et maitrise à peu près la macula que je soigne à Sion et à Nancy. 

A noter la réussite de nore 16 ème compétition de golf à Aingeray. Nous avons également fait Berlin-Prague 

avec Marie-France Stoffel sur les Vicking-Cruses 

 

 

JOURNAL   2014 

 

7 janvier 

Nous achevons notre séjour à Crans, qui a vu défiler pas mal de monde. 

Chantal à l’Etrier avec les Eric, Les xavier  (au complet) au grand golf avec prolongation pour Adrien avec …8 

copains et copines ! 

Petit malentendu avec Xavier au /s Voyage Maurice. Ai obtenu que les garçons voyagent séparément 

Rassurés sur la santé cardio de Eric 

 

13 janvier 

j’assiste à la réunion du groupe de travail sur le patrimoine nancéien à la salle de l’Europe de l’hôtel de ville de 

Nancy. Présidée par Denis GRANDJEAN, très sympathique. L’ordre du jour porte sur le musée lorrain, les 

basses faces de la place Stanislas, la porte Saint Georges, la basilique de Saint Epvre. Au déjeuner je suis entre 

Denis et  Jean-Michel CAILLAUD,. Architecte en chef des monuments historiques avec lequel je parle 

beaucoup et en face d’André Rossinot. Denis fait ses adieux car il ne se représente pas au conseil municipal. 

 

14 janvier 

Chantal, qui pourtant ne va pas mal, retourne se reposer à la clinique. Nous apprenons qu’Olivier aurait des 

problèmes et serait un peu nerveux. Anne-Marie et Éric s’en occupent. 

 

16 janvier 

dîner chez nos amis BREARD, avec les POUSSOT, CHATEAU et Marie-France. Dîner traditionnel avec 

coquilles Saint Jacques, gite de chevreuil… Excellent mais un peu lourd sur l’estomac 

 

17 janvier 

ce soir nous recevons à dîner Jacques BOURIEZ avec Catherine et son ami Patrick CHARTON. Excellente 

soirée. Jacques couche à l’appartement (signé GORGEL, dit-il) 

 

18 janvier 

Après petit déjeuner, où nous parlons avec confiance, nous partons faire du vélo à Gondreville avec notre ami 

Claude CHARDOT. 

 

22 janvier 

nous allons fêter les rois chez Jean Roger et son épouse en compagnie du ménage de Michel Jacque.. Tous 

deux très sympathiques avec perspective de partie de golf ensemble. 

 

24 janvier 

visite à Paul Daniel et Françoise. Cette dernière se remet difficilement d’une chute malencontreuse dans son 

escalier. Elle aurait le coude fort meurtri. Au cours de la conversation nous apprenons que Dominique est 

toujours sans emploi mais l’Evèque de Bordeaux lui aurait promis le premier poste libre dans une école privée 

 

30 janvier 

profitant d’une accalmie météo nous allons au golf. Malheureusement Anne-Marie souffre de son genou et ne 

peut profiter que d’être assise au soleil. Déjeuner ensemble soignés par Corinne. 

 



16 février 

Nous sommes à Crans. Il neige abondamment. AM fait face à une montée de tension heureusement atténuée 

grâce au Dr fischer, consulté par téléphone. Chantal toujours instable…Christine revient demain retour 

d’Avoriaz. Xavier est à Palmspring avec Fabienne et Victor. Eric fait face à Lucie M. et participe à des tables 

rondes radio pour France Défis. Laurent a eu Delahousse et Alice Taglioni à son spectacle. Il a eu un bon 

article dans « Le Monde ». Il doit arriver avec ses enfants à Crans.  

 

23 février 

Nous sommes 14 à Crans dont 10 en ski. Déjeuner avec Marguerite DEFFOREY 

Au rest Desalpe.Xavier et Fabienne doivent rentrer de Palmspring aujourd’hui et Victor regagner Vancouver. 

 

24 février 

7
ème

 injection intra oculaire à Sion 

 

25 février 

Profitant d’un temps ensoleillé , je fais du ski sur le golf ! Mais je ressens mes jambes plus qu’avant … 

 

26 février 

Vif incident avec Laurent, qui n’a pas apprécié que nous ayons enlevé ses photos de lui avec Sam et de Sam 

avec ses enfants. Il reproche à sa mère de « stresser »  toute la famille. Laurent viendra « s’excuser » le 

lendemain. Nous sommes tolérants mais pas forçément d’accord ! 

 

1
er

 mars 

Concert à la chapelle . Pianiste Berezinski, qui excelle dans Rackmanninof 

 

5 mars 

Grande inquiétude pour Philippe, hospitalisé à l’Hôpital de Genève, grand problème de bronchite…Tous  ses 

proches défilent à son chevet 

 

9 mars 

Nous quittons Crans en passant par Genève, où nous nous rendons à l’Hôpital Cantonal pour voir Philippe. 

Ce dernier (chambre 618 au 8
ème

 étage) est sous assistance respiratoire avec un masque d’oxygène…Il est 

énorme..Son œil se dirige vers nous  et de son bras valide, il nous fait signe de partir…Il pousse quelques 

rumeurs et renouvelle son geste. Nous nous retirons et voyons Sophie, qui nous accueille comme si nous nous 

étions vus hier. En partant nous rencontrons dans un couloir France…qui semble croire que Philippe veut 

survivre…De retour à la gare avec un excellent chauffeur de taxi marocain, nous retrouvons Catherine avec 

Isabelle et Margaux…Elisabeth est également dans ce TGV. AM s’entretient longuement avec elle. 

  

Vendredi  14 mars à 15 heures 

Philippe s’est endormi. Il avait reçu l’extrême onction ce matin 

 

Visite chez le Docteur Masson qui nous félicite pour notre bon état de santé ! 

 

Samedi 15 mars 

nous recevons à Paris Olivier, Georges et Francine Torrent qui viennent pour  un séminaire Seitai de deux 

jours. Nous donnons de nombreux coups de fil pour annoncer le départ de Philippe. Le chef de service de 

l’hôpital de Genève n’a parait-il jamais vu un handicapé suite à un AVC de dix ans ayant une telle résistance… 

 

Dimanche 16 mars 

retour à Nancy. Grand message de François concernant la mort de son père et annonçant « une cérémonie 

religieuse et d’hommage aux moments marquants de sa vie, le jeudi 27 mars à 10h30 au château de 

Vaucourtois » 

Inhumation ,dans l’intimité, « dans le sud-ouest de la France au milieu d’une forêt de pins et au bord de 

l’océan atlantique qu’il aimait tant » 



 

Jeudi 20 mars 

pendant les journées précédentes toutes les informations ont évidemment concerné le départ de Philippe et 

l’organisation de ses obsèques et de son enterrement au cap Ferret. Ce soir nous dînons chez Jacqueline et 

André Poussot avec Marie-France et Christiane Bertrand. Nous voyons arriver Michel et Yseult. Lorsque 

Anne-Marie commence à parler, cette dernière s’exprime avec violence, refusant que l’on parle de Philippe et 

menaçant de s’en aller sur-le-champ… Tout le monde est gêné. Michel ne dit rien ! L’ambiance de la soirée 

s’en ressent… Par la suite Yseult racontera sa vie, la perte de ses parents, l’importance de « Pont-à-Mousson »… 

Je réussis quand même à placer l’histoire de Daddy dans la création de CORA et le rôle de Pierre de 

Lavigerie dans le décollage du groupe (peu récompensé par la suite) et sa fidélité à Michel. Yseult conteste 

qu’il l’ait soutenue pendant l’emprisonnement de son mari ! On est une fois de plus en pleine paranoïa ! 

 

Vendredi 21 mars 

François, sa mère, sa sœur et son frère convie tous les membres de la famille à venir à Vaucourtois le 

mercredi vingt-sept pour se retrouver autour du cercueil de Philippe et partager un repas 

Sur la suggestion de Laurent nous réservons six chambres à proximité. 

Chantal rentre ce soir de son séjour en Angleterre qui a été parfaitement réussi accompagnée par Conception. 

Sa fille Myriam est en bonne forme. 

Nous recevons à l’heure du café nos amis Calvino et Vadot pour parler des élections 

 

Mercredi 26 mars 

nous gagnons des dix-huit heures le relais Château de Sancy près de Vaucourtois à l’initiative de Laurent. 

Nous sommes huit :nous deux, Chantal, Christine, Xavier et Fabienne, Éric et Laurent. Nous arrivons à 

Vaucourtois vers dix-neuf heures et gagnons l’orangerie où se trouve le cercueil de Philippe, arrivé ce matin de 

Genève. Il est entouré de fleurs et de nombreuses lumières. À l’invitation de François chacun a pu évoquer le 

souvenir de Philippe. Entre autres, Michel rappelle à Philippe « ce qu’ils ont fait ensemble et bien qu’il se soit 

séparés ils sont aujourd’hui réunis » 

nous sommes une quarantaine et nous dînons au château. Je suis entre Élisabeth et Catherine. En face de moi 

Claire, Marie-Claude et Éric Bardinet. Nos enfants aux autres tables  améliorer=nt leur connaissance de leurs 

cousins et cousines. 

 

Jeudi 27 mars 

a 10h30 Vaucourtois accueile près de sept cents personnes sous une énorme tente. Un autel et une tribune 

sont installés face au château. La célébration de la vie de Philippe commence par une introduction de 

François BOURIEZ. Une procession d’entrée apporte le cercueil, sur lequel les petits-enfants déposent des 

veilleuses. L’accueil est fait par le prêtre Jésus ASURMENDI, puis les témoignages commencent de 

« Le courage » par Jacques BOURIEZ, Choeur des Gospel Voices, « la simplicité » par Louis BOURIEZ,, 

alléluia, et, de l’Évangile selon saint Marc « le partage des pains » par le prêtre, qui évoque « la générosité ». 

Ensuite « l’émerveillement » par Catherine CHAROY, « la gratitude » par Sophie BOURIEZ, « la famille » 

par Pamina de HAUTECLOQUE,… Après choeur des gospels Voices, « la force » par Thomas BOURIEZ. 

Commence ensuite un diaporama de la vie de Philippe sur fond de Maurice Ravel « jeux d’eau ». Puis suivent 

d’autres témoignages : « la confiance » par Pierre BOURIEZ, « la bienveillance » par Alain ZWISLER, « la 

chance » par Francis MOREL, et « l’amitié » par Didier PINEAU-VALENCIENNE, « l’audace » par 

Bertrand PICCARD, « la vitalité » par Casimir de HAUTECLOQUE avec tous les petits-enfants de Philippe 

autour de lui. Enfin « la jeunesse » par François BOURIEZ et « l’énergie » par Sophie BOURIEZ. 

La maman du cierge Pascal est ensuite transmise à l’assemblée qui dispose de bougies préparées à cet effet 

avant de terminer le prêtre invoque « la lumière » et la possession de sortie a lieu aux accents de la « suite 

anglaise » de Jean Sébastien Bach.  

 

La réception se poursuit ensuite au château pour l’apéritif et les signatures et ensuite sous la tente pour le 

buffet organisé par Potel et Chabot. À titre personnel j’ai souffert d’avoir ingurgité des produits nocifs… 

Cette journée a permis de revoir de très nombreuses personnes que nous n’avions pas vues depuis des années 

 

29 mars 



Philippe doit être enterré ce jour au milieu des pins en face de l’océan au cap Ferret 

 

30 mars 

deuxième tour des élections municipales qui confirment la déroute du parti socialiste, le succès de l’UMP et la 

percée du Front National. Laurent HENART est élu à Nancy avec 53 %, de nombreuses villes passent à 

droite : Limoges, Bobigny, Angers, Dunkerque Toulouse, Saint-Étienne Montpellier… Le Front National a 

gagné Hénin Beaumont au premier tour et Béziers au 2
ème

 Alain Juppé a eu une élection superbe au premier 

tour (60,95 %) Paris et Strasbourg sont restés à gauche. 

Aujourd’hui j’ai ressenti dans l’œil droit sans doute les effets d’un décollement du corps vitré, ce que j’avais eu 

en juillet mille neuf cent quatre-vingt-quinze à l’œil gauche. J’ai demandé un rendez-vous en urgence demain 

1er avril à l’assistante du Docteur Isabelle Hubert. 

 

 

1
er

 avril 

je suis reçu sur ma demande par Raphael BERTOLT, préfet de Meurthe-et-Moselle qui me reçoit très 

aimablement. Je lis remets l’argumentaire préparé par Paul VERT en vue d’attribuer une distinction 

honorifique à Catherine. Ce sera l’ordre du mérite ou sinon les Arts et Lettres. En ajoutant ses actions dans le 

domaine de la propriété forestière on aura une  chance pour l’ordre du mérite. 

Je lui parle de Jean-Marc REBIERE et nous évoquons le nouveau gouvernement, la mort de Michel DINET, 

président du conseil général 

je me rends ensuite au cabinet du docteur Isabelle Hubert. Son assistante me confirme le décollement du 

corps vitré. L’examen du fond de l’œil est satisfaisant. 

 

Du trois au six avril nous recevons « les cousines belges » leur faisant notamment visiter le musée lorrain ou se 

trouve actuellement une exposition remarquable de la guerre de mille neuf cent quatorze mille neuf cent dix-

huit. Déjeuner à la taverne (ancien restaurant Muller) nous invite à déjeuner Roland et Toula le samedi cinq. 

Au total nous apprécions la sobriété et le goût du silence de Françoise. Colette par contre est véritablement 

atteinte de logorrhée verbale, ne pouvant s’empêcher de parler sans cesse et sur tous les sujets  

 

pour nous remettre nous partons en vélo sur la piste de Maron : 15,07 km et Anne-Marie conduit au retour 

(ce qu’elle n’avait pas fait depuis longtemps) 

 

le gouvernement de Manuel VALS, réduit de vingt et un à dix-huit et ce sont tous les mêmes, son discours de 

politique générale interviendra mardi. Il y a lieu de craindre que malgré les qualités du personnage les résultats 

soient toujours aussi décevants en raison de l’attitude négative de François Hollande ! 

  

30 avril 

nous sommes partis du 14 au 26 avril à l’île Maurice avec Éric et sa famille. Xavier et Adrien sont venus ainsi 

que Laurent et Sam. Très long voyage : 11h1/2 de Boeing 747 sur Corsair et1h1/2 de navette pour gagner 

l’hôtel Paradis. Accueil très aimable du personnel, suite senior un peu éloignée du centre, la plage de sable fin 

et lagon d’un bleu magnifique. Températures parfois difficiles à supporter surtout au golf. Restauration 

abondante et nombreuse. Sports nautiques nage avec les dauphins, ski nautique… Pour nous une messe très 

émouvante le jour de Pâques à l’église du Morne… En taxi nous voyons les terres colorées et la Rhumerie. Le 

retour est pénible : navette avec pluie tropicale et avion en classe économique à proximité de l’issue de secours 

et.… des toilettes ! Difficulté de G7 à l’ arrivée. En définitive le séjour est vraiment paradisiaque mais les 

conditions pour s’y rendre son décourageantes. Anne-Marie craignait beaucoup la chaleur qu’elle a pu 

atténuer grâce a la climatisation. Elle a par contre beaucoup apprécié la nage dans le lagon avec une eau 

chaude. 

 

  13 mai 2014 

Retour à Nancy et Paris 

Hier compétition de la Sté Gle à St Germain. Nous jouons tous les quatre : Xavier + Eric, Victor et moi. Bon 

jeu mais mauvais putting. J’ai  succès avec Thomas LEVET, à qui je refais le coup de Morfontaine sur le N° 11 

de St Germain …lui avec fer 8 et moi avec mon Driver !! 



 

Le 13/05 réunion à Sève au/s Gaillardin….Vente d’un terrain devenu constructible (800.000 €) permettant de 

construire une annexe (300.000 €) et de donner un peu d’oxygène au budget du Gaillardin(500.000€) 

AM voudrait acheter ce terrain pour le conserver au Gaill ardin, mais il redeviendrait inconstructible dans les 

deux ans (PM achat et travaux  = 10 MF, soit 1.524.490 € ). 

Après réflexion la solution pourrait être la suivante : 

on ne vend par le terrain de 3200 m² 

on construit l’annexe sur ce terrain au lieu de l’ancien tennis, grâce au permis de construire qui vient d’être 

délivré. 

le financement se fait via la Fondation de France : 

150 000 € en 2015 

150 000 € en 2016 pour assurer la construction de l’annexe 

200 000 € en 2017 

200 000 € en 2018 

100 000 € en 2019 pour assurer une trésorerie efficace 

le total de 800 000 € escomptés pour la vente du terrain devenu constructible serait ainsi atteint. Le Gaillardin 

disposerait d’une réserve foncière très importante et n’aurait pas à souffrir éventuellement d’un voisinage 

aujourd’hui inconnu. Seul inconvénient le versement de la somme escomptée serait échelonné sur cinq 

années. 

 

15 mai 

déjeuner à la brasserie du Pont Louis-Philippe avec Xavier, Éric et Victor. 

Rendez-vous pour Anne-Marie chez le Docteur Fischer qui ajuste son traitement hypertension et préconise 

une cure d’amaigrissement 

 

Du 16 au 18 mai 

a Noisy le Roi chez Chantal excellent week-end qui nous a permis de revoir Olivier, Fumi et leurs deux filles 

qui sont souriantes. Retour avec Jean François qui est en bonne forme et nous raconte son périple américain 

en moto de Chicago à la nouvelle Orléans. 

 

22 mai 

déjeuner chez Jacqueline RITTER avec les Lucien THIEBAULT. Excellente occasion d’évoquer ensemble 

des souvenirs anciens notamment du Rond-Point Lepois. Nous serons heureux de revoir ses vieux amis que 

nous avions perdus de vue. 

 

23 mai 

nous faisons un agréable golf avec Anne-Marie en profitant d’une éclaircie atmosphérique. 

En fin d’après-midi nous prenons part à la réunion « des voisins » dans le jardin du consulat 

 

24 mai 

déjeuner chez Anne-Marie DELESTRE avec les Claude CHARDOT ainsi que Philippe et sa femme Marie-

Anne conversations intéressantes 

 

25 mai 

élections européennes. Séisme du Front National : 25 %, UMP 20 %, PS 

14 % UDI 10 % Ecolos 8 %, Front de G 6,5 %.... 

Messe à St Leon et déjeuner chez les CALVINO 

 

Du 27 mai au 1
er

 juin 

Chantal à Nancy son comportement est amélioré mais ce n’est pas toujours facile pour Anne-Marie. Déjeuner 

au restaurant, Roseraie de la pépinière, Concert quatuor à l’auditorium du musée des beaux-arts (Jacques 

DOUILLET), mon anniversaire avec Jacqueline et André 

Anne-Marie ne supporte pas bien le traitement du Docteur Fischer 

 



Xavier et Fabienne sont partis pour New York et Boston. Ils ont fait la connaissance de Charles, l’ami de 

Marine. Cette dernière est en tête de sa promotion MIT. Elle va recevoir son « chapeau » le 6 juin elle a fait 

une thèse, dédié à « ses parents et grands-parents » et que le directeur va imprimer tant elle est appréciée ! 

 

4 juin 

Éric, président de France Défis, va présenter Denis PAYRE à François FILLON avec. L’entretien a duré 

1h45 avec beaucoup d’écoute de la part de ce dernier 

 

6 juin 

la commémoration du débarquement il y a 70 ans est un événement mondial qui réunit notamment 19 chefs 

d’État dont la reine d’Angleterre, les présidents Obama et Poutine ainsi qu’Angela Merkel nous passons 

pratiquement toute la journée devant la télévision… Sur la forme et la présence objectivement François 

Hollande a été, pour une fois, à la hauteur ! Il a notamment facilité un contact entre Poutine et le nouveau 

président de l’Ukraine.  Obama et Poutine se sont rencontrés ! 

 

6 juin 

ce même jour a lieu à Boston la remise à Marine de son diplôme de M.I.T.. Elle a fait en anglais une thèse 

178 pages consacrée « à la construction d’une vision cohérente et des motivations pour le changement. Cet 

ouvrage a été tellement apprécié par le directeur qu’il a décidé de l’imprimer et d’y apposer son nom. Marine 

devient ainsi : « Master of Science in Management Studies » du M.I.T. nous sommes singulièrement fiers de 

cette petite fille si douée et surtout si attachante. 

 

Du 7 au 11 juin Christine vient nous voir à Nancy. Occasion notamment de profiter de la piscine de Catherine 

avec son ami Patrick Charton. 

En raison de la grève SNCF elle doit changer de train et subir un retard d’une heure, le TGV ayant été bloqué 

par les grévistes ! Le scandale de la CGT continue. 

 

11 juin 

A la réunion du conseil d’administration des amis du musée des beaux-arts, Catherine fait part de son désir 

d’abandonner ses fonctions de secrétaire générale et de se retirer complètement du conseil d’administration 

par égard pour la personne qui lui succédera. Paul Vert voudrait la conserver. 

 

12 juin 

dîner sympathique chez Jacqueline et André avec nos amis Sudre (qui viennent de vendre, leur immeuble de 

Nancy) et Heimendinger 

 

13 juin 

nous recevons en un pot cordial et sportif nos amis du golf, occasion pour eux de revoir André et d’admirer la 

maquette de la « Punta » de Christophe Colomb, réalisée par notre ami Jean Lecorvaisier. 

 

15 juin 

profitant d’un temps clément nous parcourons en vélo le parc de Haye et avons la chance de découvrir le 

restaurant « la calèche » ou une cuisine raffinée nous est servie. Nous y reviendrons.  

 

24 juin 

Avec nos deux fils Xavier et  Eric nous participons à une réunion SEVE, avec notre fiscaliste Me Franck 

GENEAUX, et Nicole BEAU, Marie-Hélène VALLAT et son époux Francis : Deux objets : 

1 ) Reçus fiscaux. Me Frk GNX va activer un dossier dans ce but : ma suggestion de faire automatiquement 

membres des Amis du Galliardin les  participants aux stages est acceptée. 

En attendant, les dons importants peuvent être faits par l’intermédiaire de notre Fond JAMGB à la FDF. 

2 ) Donation pour éviter la vente du terrain de 3.000 m2 

On construit l’annexe sur ce terrain au lieu du tennis 

Les Amis du G, chargés de la construction, recevront directement 150.000 € en 2015 et autant en 2016 

L’Ass. Sève – Gaillardin recevra : 



-    En 2015 : 50.000 + 40.000 =   90.000 € 

-    En 2016 : 50.000 + 40.000 =   90.000 € 

-    En 2017 :150.000 +40.000 = 190.000 € 

-    En 2018 .150.000 +40.000 = 190.000 € 

-    En 2019 :100.000 +40.000 = 140.000 €  

TOTAL : (150.000 x 2) + (700.000) = 1.000.000 € en cinq ans 

Ouverture d’un compte à,la Bq. Martin-Maurel pour chacune des deux associations 

 

14 juillet  

Belle revue, concert au Champ de Mars et feu d’artifice Tour Eifel sublime ! 

Sommes à Crans depuis le 26 Juin…Avons reçu Diane et ses enfants pour 24 heures. Très bonne impression 

Myriam reçue à son permis de conduire 

Anouchka aux USA, Lola au Maroc et en UK 

Marine brillamment couronnée pour sa Thèse au M.I.T. Elle doit rester à Boston en attendant de trouver un 

job pour pouvoir rentrer et repartir aux US 

Victor admis à l’Ecole Hôtelière de Lausanne 

 

17 Juillet 

Le Figaro d’hier, nous apprend le décès de Jeannette GOURIN le 12 juillet. Cérémonie religieuse le 18/07 et 

inhumation au cimetierre de St Georges de Didonne le 21/07…Elle avait un cancer, après récentes analyses il 

n’y avait plus d’espoir, elle a été hospitalisée aux soins palliatifs, très entourée elle est partie en sérénité. Elle a 

dit à Jean-Claude : « de la haut,je te protégerai » 

Nous sommes bouleversés par cette issue fatale d’une amie ancienne dont nous appréciions la cordialité et 

l’humour 

Les échéances de ce genre se rapprochent. Nous avons dit à Jean-Claude toute notre sympathie attristée 

 

29 juillet 

Séjour à Crans par une météo très instable…AM a dû se faire soigner par dentiste AÏOUT à Sion…Grosse 

carie et deux couronnes à prévoir…Chantal à Mont-de Marsan, Christine à Vendoire, Les Xavier à Benat, Les 

Eric sans Anouchka (retour des US et en Corse) à Crans jusqu’au 2/8 espérant faire à trois le Bischorn, 

Laurent avec Fanny, Charles et Sam jusqu’au 6 août 

Quelques compétitions séniors pour moi avec un index passé à 24, grâce au capitaine du Club, Samuel 

Bonvin 

 

31 07 14 

Eric, Justine et Lola sont partis hier avec le guide Pierrot BONVIN pour Zinal (1675 m)Ils sont montés à la 

Cabane Tracuit (3.250 m) – montée de 6 heures très pénible, surtout pour Justine – Couchés hier soir  et 

départ ce matin à 4h30 sur le Turtmann- 

Gletscher pour atteindre le sommet du Bishorn (4.153 m)…Vers 10h Lola nous appelle au téléhone et nous 

rassure…Ils sont au sommet et bénéficient d’une vue splendide au soleil…De nombreuses cordées… 

Nous recueillons Fanny et Charles, qui étaient hébergés au Grand Golf par Eric et Justine. Ils sont d’agréables 

compagnons 

Chantal nous apprend la venue de Mathieu le 6 août 

 

3 août 

Concert d’ouverture de la saison d’été de Crans-Montana classics (Jean Bonvin)Hommage à Claudio 

ABADO, Orchestra Filarmonica Italiana , direction Giancarlo DE LORENZO, Soliste violon Schlomo 

MINTZ. Programme : Tchaïkovski Concerto en ré majeur. En deuxième partie : Symphonie N° 7 en la 

majeur de Beethoven. Très belle soirée 

 

6 août 

Compétition de Noas.Gustave BARRAS vient me chercher. RV 9h à Chermignon. Nous jouons 

ensemble…Beau temps, Convivialité excellente…Nos partenaires sont Jean-Paul RUDAZ (le Directeur du 



Golf et son créateur)et Paul-Henri LAMON ;Nous serons 4èmes en Brut (61) et 5 èmes en Net (54,6) sur 18 

équipes(soit 36 joueurs).  

Nous dégustons ensuite la raclette traditionnelle 

AM téléphone à Xavier. Marine va rester 8 mois comme assistante du Directeur de MIT…Elle passe des 

entretiens…Poste chez Google en californie à la recherche…un autre à NY…Son problème est d’obtenir un 

visa US… 

Laurent est reparti avec F et C…Il a dû s’arrèter à Auxerre pour couper le retour 

 

7 août 

Foyer Vacances d’AM à l’Hôtel Elite : 7 personnes + Georges et moi-même  

au déjeuner…Présences du pasteur Becholey , de Marie-Thérèse du Rwanda, 

Tout le monde remercie AM pour sa ténacité à réunir le Foyer-Vacances à Crans 

Le bon Samaritain….Nous sommes le samaritain des autres ! 

 

Arrivée d’Olivier, Fumi avec Maria (3 ans 8 mois) et Laura (2 ans)…Logés  au Plan Mayens…Harmonie…les 

petites moins sauvages…Olivier heureux de retrouver Crans…Fumi toujours aussi souriante… 

8 août 

AM part à Sion avec le Bus pour son dentiste 

 

15 août 

Téléphonant à Marseille pour avoir des nouvelles, Fanchette nous apprend qu’Etienne a été opéré en urgence 

de la vésicule billiaire..après complications il est chez lui sous antibiotiques…Fanchette aurait tenté de nous 

prévenir à Paris et à Nancy…(elle refuse comme d’habitude de nous joindre à Crans !). Etienne au fil parait 

bien découragé…Je demande à Anne de nous tenir au courant devant la carence de sa mère…Mon pauvre 

frère est bien éprouvé. Nous prions pour lui. 

 

16 août 

Excellent téléphone de Marine de Boston. Elle sera recrutée par le Directeur de MIT , comme assistante ce 

qui lui permettra d’avoir un visa US et de pouvoir faire des entretiens pour un job. Elle va à NY retrouver son 

Charles, retour d’Argentine.  

 

18 août 

Lens avec Françoise VGD Musée Pierre ARNAUD, Arts Primitifs et Surréalisme 

Déambulons dans le village et allons jusqu’au Cimetierre…Retour en Bus…bondé !  

 

21 août 

Martigny, Gianadda exposition Renoir. Faisons connaissance d’une sympatique valaisane de Saxon 

 

22 août 

En marche de Vermala vers Plumachit avec Françoise. AM tient le coup malgrè certaines pentes raides 

…Agnès CHARTRON vint nous chercher sur la route…Déjeuner sympa au restaurant. Parlons de 

Roger…Jacqueline est bien…Agnès nous ramène à Crans. Sommes heureux de cette retrouvaille. 

 

23 août 

Déjeuner du Golf au Cervin…voisin Jean-Pierre KARSENTY, avocat honoraire, 91 ans, né à Oran, résident à 

Crans…s’intéresse au Seïtai pour sa femme… 

 

25 août 

Démission de VALS, suite aux propos hostiles de MONTEBOURG et HAMON, un nouveau 

Gouvernement, sans eux, sans PHILIPPETI et sans TAUBIRA( on l’espérait mais en vain) va voir le jour !! 

 

26 août 

En raison de la pluie , nous reportons à demain notre départ pour KIPPEL 

 



27/08 au 30/08 

 

Quatre jours dans le Lötschental. Départ en train de Sierre jusque Gampel-Steg puis Bus postal jusque 

KIPPEL (1.376 m). Il s’arrête devant notre Hôtel BIETSCHHORN : Herbert Küchenchef, Vreni, Médusa et 

Tchello nous accueillent. Ballade dans le village, oû il y a quantité de Mazeaux…église et petite chapelle avec 

cimetière fleuri et lumières avec chandelles… 

Le lendemain nous prenons le Bus pour Fafleralp au bout de la vallèe (1795 m). Nous montons jusqu’au 

Grundsee(1842 m), pique-nique…AM se révèle très bonne marcheuse 

Le 29/08 nous prenons le Seilbahn à Wiler et montons à Lauchernalp (2100 m) …petite ballade au milieu des 

nombreux chalets et déjeuner en selfservice 

Le 30 nous faisons le Wanderweg jusque Ferden, très pittoresque.Visite du Musée avec la salle des masques 

traditionnels.. Le soir nous reprenons en sens inverse notre Bus et retour à Sierre ,où le car SMC nous 

ramène à Crans 

En conclusion nous avons apprécié cette halte de 4 jours dans ce petit hôtel très accueillant, où nous avons 

dégusté des truites et une excellente fondue, et surtout sans aucune péoccupation culinaire. AM s’est bien 

détendue 

 

1
er

 / 09 

Contrôle Dr Alain MICHEL …Moins d’eau sur la rétine que début Juillet…contrôle prévu à Nancy le 

24/09…Eventuelle injection à cette époque 

 

2/09 

Christine, Fabienne , Victor et Myriam sont là et nous déjeunons au Délicatessen, après golf Nicklaus avec 

Victor. 

Les perspectives météo sont enfin favorables pour l’Open ! 

 

4 au 7/9 

L’Open se déroule par un temps plus clément…gagné par un américain d’origine coréenne 

KRISKI….Thomas LEVET et JI RIMENEZ n’ont pas passé le cut !L’Open de 2015 aura lieu du 26 au 29 

juillet. 

 

18/09 

Déjeuner avec André ROUSSELET …Il a vieilli et évolue avec lenteur…N’arrive pas à répondre à son  

iphone…lorsqu’il y arrive il dit qu’ « il est en conférence »…Heureux de se revoir…Echange sur nos enfants et 

petits enfants…Finalement nous « avons de la chance »…Evocation de ses parents et des 

miens…Larresingle…Hollande est « carbonisé »…Ïl croit en Valls….et en Alain Juppé ! je lui remet des cartons 

du spectacle de Laurent à l’intention de ses enfants .On se dit « au revoir »… 

 

19/09  

Déjeuner avec Elisabeth au restaurant Bosquet…Elle se remet de son opération d’un nodule sur la thyroïde à 

l’Hôpital de la Pitié-Salpétrière…On est heureux de se revoir On parle de nos petits enfants…de Bruxelles…et 

beaucoup de Philippe ! Café au 16 de la rue Emile Deschanel dans ce très grand appartement, trop grand 

pour elle…avec la Tour Eifel à portée de la main…retour en bus 69 sous l’orage !   

 

20/09 

les trois garçons viennent déjeuner rue des barres. Xavier et Fabienne quittent leur grand appartement de la 

rue de Longchamp. Ils conserveront à Paris un petit appartement avenue Mozart et seront logés à 

Luxembourg à partir du 1
er

 décembre c’est un grand changement pour eux et le début d’une nouvelle 

aventure. Xavier tentera de récupérer la bas des clients d’Optigestion qui se sont délocalisés. Bonnes nouvelles 

de Marine à Boston et de Victor à l’école hôtelière de Lausanne 

Éric Peugeot très occupé avec Ambition France. Le retour de Sarkozy agite le microcosme parisien ! En 

déjeunant rue Cognacq-Jay Éric nous fait découvrir sa nouvelle terrasse d’où l’on a une vue sensationnelle sur 

la capitale. Nous  revoyons avec plaisir Anouchka qui semble en bonne forme. 

Laurent continue son one-man-show et semble très satisfait de sa propriété. 



 

21 septembre 

retour à Nancy. Sarkozy refait surface sur France 2 avec Delahousse 

 

26 – 28 septembre 

RYDER CUP à Gleenegels en Ecosse. LEurope l’emporte par 16,5 / 11,5 Coup décisif de Donaldson ! Victor 

Dubuisson s’est bien comporté. 

 

29 septembre 

La première porte d’accès aux caves a été détériorée… 

 

Du 3 au 5 octobre 

Jean Gouvy vient passer le week-end avec un dîner sympathique chez Jacqueline 

La réunion concernant, le Gaillardin est fixée au 17 novembre prochain avec Jacques Getten, qui a des idées 

positives sur ce sujet.  

 

11 – 12 octobre 

nous nous rendons à Gérardmer via Remiremont pour nous rendre au chalet de Bernard et Marion 

CREHANGE, où ont été convié les membres du conseil d’administration de l’association des amis du musée 

des beaux-arts. Nous sommes 18 au rendez-vous dont les Bréard, les Régnier, Paul Vert, Anne-Marie Worms 

etc…Collation et petite ballade    

Nous gagnons ensuite l’Hôtel « au bord du lac » situé au bout du lac de Gérardmer . Nous dînons et passons 

la nuit dans cet hôtel sympathique, très propre et accueillant 

le dimanche nous faisons le tour du lac en vélo avec quelques arrêts sur la promenade en admirant les ébats 

des canards. Le retour par la côte sud est un peu pénible. Après un déjeuner rapide, nous regagnons Nancy en 

prenant la route de St Dié qui se révèle assez agréable. Au total 260 kilomètres 

 

14 octobre : anniversaire de nos 64 ans de mariage : noces d’Astrakhan  

Anne-Marie est partie ce matin seule pour Paris : dentiste, coiffeur et réunion sève… Elle reviendra demain 

soir avec nos trois fils et Fabienne 

 

je mets au point la compétition de jeudi avec Patricia et Corinne. 57 partants pour 18 trous, (dont Fabienne et 

Éric) et huit pour neuf trous (dont Xavier, François, Michèle et moi-même). Départ pour les premiers à 9h30 

et pour les seconds à 11h30) 

Nous avons prévenu Danièle Flageolet que c’était notre dernière compétition mais que nous étions disposés à 

sponsoriser si elle décidait de continuer. 

 

16 octobre 

le miracle de cette journée et que le temps menaçant de se traduit par aucune goutte de pluie. Les 65 joueurs 

ont pu participer à cette compétition qui s’est terminée au club house par l’apéritif au champagne offert par le 

club et par le déjeuner : choucroute et café gourmand. Occasion d’apprécier la présence de nos enfants et de 

nos neveux ainsi que particulièrement de Jacqueline Poussot, de Béatrice Renaud et de Edwige Vernin…. 

Ambiance extrêmement cordiale. La surprise est un extrait de son one-man-show par Laurent, qui remporte 

un grand succès. Secondé par Danielle Flageolet et Jean Roger, la distribution des prix est précédée de mon 

show : «  le château de Barbe bleue », qui me vaut une ovation unanime. En terminant je souligne que ce fut 

mon « chant du cygne » et que dans ma 95
e

 année nous pensions que le moment était venu, après 17 

compétitions, de savoir s’arrêter. Toutefois si la formule scramble + choucroute continuait à être appréciée, 

nous étions prêts à sponsoriser la future compétition. Nous recevons des quantités de remerciement et de 

témoignages très chaleureux qui nous touchent beaucoup. Nos enfants, qui semblent très satisfaits, doivent 

malheureusement nous quitter le soir même. Anne-Marie a été magnifique durant toute cette journée sachant 

dire à chacun les paroles qui convenaient.t 

 

20 octobre 



Aux environs de minuit le Falcon 50 de Christophe de Margerie, Président de Total, c’est crashé sur la piste 

de décollage de Moscou. De nombreuses négligences sont dues à cet effroyable accident, qui a fait quatre 

morts. Ce remarquable manager âgé de 64 ans jouissait d’une estime générale. 

 

23 octobre 

Chantal nous apprend que sa fille Myriam vient d’obtenir un contrat de stage à Londres dans un cabinet 

d’architectes pour une durée de six mois rémunérés. Nous sommes enchantés de ce succès si mérité de notre 

petite fille par son sérieux, sa ténacité et sa compétence. 

 

24 octobre 

à l’initiative d’Anne-Marie nous avons invité au restaurant « la calèche » dans le parc de Haye, Claude et 

Jacqueline Chardot et Anne-Marie Delestre. Excellente occasion de déguster de délicieux ris de veau et 

d’entretenir des conversations intéressantes. 

 

Du 28 octobre au 2 novembre 

nous regagnons Paris puis Saint-Raphaël. La mer étant mauvaise nous prenons un taxi jusque Sainte Maxime 

puis une vedette verte juste que Saint-Troppez où Éric vient nous chercher avec la Mercedes. Trois belles 

journées à la Moute avec Justine Anouchka et Lola : baignade à la plage des salins, baignade et déjeuner sur la 

plage des jumeaux à Pampelonne, nouvelle baignade à la plage des salins (au lieu du golf de Bauvallon. La 

propriété est toujours agréable. Nous entrevoyons Jacques Seydoux en assez bonne forme… Au retour nous 

bénéficions d’un temps clément pour faire le trajet par mer de Saint Tropez a Saint-Raphaël. En définitive 

excellent séjour que nous devons à l’accueil de nos enfants. Nous avons apprécié les contacts chaleureux avec 

Anouchka (malgré sa branchie) et Lola 

 

une curieuse coïncidence m’a fait recevoir sur le port de Saint Raphaël un téléphone de Jacques BOURIEZ 

nous annonçant la naissance d’un garçon chez Marie Laetitia à Annecy, prénommé : Raphaël ! 

 

2 novembre 

un e-mail de Jacques BOURIEZ nous propose un week-end à Bruxelles et éventuellement au Zout en janvier 

prochain avec Catherine. 

 

3 novembre 

nous dînons chez Godefroy de MISCAULT ou nous retrouvons son père qui fut mon condisciple à l’école 

Saint Sigisbert. Il est né le 5 mai 1920 ! Il fut dans la deuxième DB et à la banque nancéienne. La femme de 

Godefroy, Isabelle est née de PREVAL. La sœur de Godefroy Anne  est l’épouse d’un VILLEROY de 

GALLAUD, dernier frère d’Alain 

 

8 novembre 

Avec notre ami Claude Chardot nous gagnons Champenoux et partons en vélo en direction deLa Bouzule. La 

piste cyclable a été aménagée à l’emplacement de la voie ferrée d’intérêt local de Nancy à Château salins (22 

km). Le long de cette piste pour  vélo, cheval et piétons des informations ont été installées par les comités de 

communes qui ont réalisé cet équipement remarquable. Nous faisons 8 kilomètres 400. Les informations 

concernent notamment la bataille du Grand couronné en 1914. Le retour en voiture par la voie rapide n’est 

pas aussi serein de la part d’AM. 

 

12 novembre 

le contrôle oculaire par le Docteur Isabelle Hubert est très positif car la vision de l’œil gauche s’est améliorée 

et il n’y a plus d’eau sur la rétine. Donc pas de nouvelle injection pour le moment. 

Ce soir nous dînons chez Jacotte.Excellentes quenelles lyonnaises : les Lecorvaisier, les Chardot, Marie-Paule 

Château 

 

13 novembre 

Compétition séniors. Je joue avec Martine RISS, très sympa 18,5 d’index et Jean-Pierre GIRY. Au déjeuner 

Danièle FLAGEOLET, Capitaine des Séniors nous fait applaudir par les présents 



 

14 novembre 

RV Dr BOULANGER IRM très satisfaisant. DECOLIN va voir si on peut me donner des prothèses plus 

performantes 

Déjeuner chez Marie-France autour de Gérard GENTIN avec les Jean VADOT et Jacqueline RITTER 

 

16 novembre 

En monospace avec Christine, Justine, Anouchka, nous gagnons La Falaise où nous sommes accueillis 

superbement par Laurent. Nous sommes rejoints par Chantal, Xavier, Fabienne, Adrien,  Eric, Lola…Marie, 

Fanny , Charles et Sam (qui fait un excellent roti de porc au riz)…après déjeuner arrivent Olivier, Fumi, Maria 

et Laura…puis Diane…Nous sommes 21 au total. Nous profitons du jardin où se promènent les 5 poules et la 

chienne…Superbe réception, très bien organisée par notre fils, qui se révèle un décorateur d’intérieur de 

talent. Retour en monospace, qui rassure pleinement AM assise en marche arrière !  

 

17 novembre 

Réunion à Sève avec Jacques GETTEN, Nicole BEAU, Marie-Hélène VALLAT, Emmanuel de la COMBE, 

Franck GENEAUX, Eric et nous deux 

Conclusion : 1) Création d’un FONDS DE DOTATION projet par Frk GNX 

2 ) Préparation d’un BAIL A CONSTRUCTION de 30 ans mise au point par un Notaire 

3 ) engagement par JAM pour alimenter le FDD projet par Frk GNX 

4 ) Maintien de la subvention au Foyer SEVE Gaillardin de 40.000 €  

     Via la FDF. 

J’assiste à la conférence du collègue BERNARD sur « La Corse, Cactus de la République » 

 

18 novembre 

Déjeuner au Rest du Saumon avec Elisabeth et nos deux filles 

 

19 novembre 

Xavier a vu hier soir Lucie MAUREL, Vice-Pdte de la BMM. Xavier s’était fait accompagner par Jacques de 

PANISSE…L’entretien s’est bien passé. 

Xavier a exposé l’année 2014 d’Optigestion : 

Positif : les équipes ont été étoffées 

 Bonnes performances des Fonds : + 6% 

 Encours de 30 M€ 

 Courtage en hausse 

 Equipe s’entend bien 

 Conformité du compte résultats 

 Trésorerie de 4,5 M€ 

 Pas de dette 

Négatif : 

 Depuis le départ de JdeP perte des clients institutionnels 

 Les avoirs ont dû payer des impôts 

 Certains  clients sont partis à Bruxelles, au Lux 

Projet pour 2015 

 Conserver la gestion à Paris 

 Créer une succursale au Luxembourg rattachée à Optigestion 

 et animée par Xavier 

 Directoire  porté de 3 membres à 5 

 Nomination d’un Secrétaire Général pour assumer les tâches administratives 

 Pas de changement de capital 

 

Lucie a rappelé les liens historiques avec Xavier 

 Pas d’opposition 

 Elle va accompagner les décisions 



 

Xavier a indiqué que PICTET allait accueillir Xavier à Lux, au titre du Groupe     

 Optigestion 

 Il ne manquera pas d’impliquer la BMM dans le projet 

 

Lucie a marqué sa satisfaction 

 

Xavier  verra le 25/11 Patrick HENRY, Secrétaire Général de BMM 

 

Xavier nous demande de penser à Fabienne qui doit faire face à deux déménagements : celui d’Adrien et le 

leur à Lux (départs pour  Adrien, pour le Cap Bénat, pour Luxembourg) 

La mère de Fabienne est opérée aujourd’hui de son deuxième genou 

 

21 novembre 

Réunion FG Invest  rue des Barres…Prêts à Chi  et Lrt 

 

22 novembre 

AG de la SCI de la Porte St Honoré. Nombreux participants dont en particulier Louis-Claude et Anne 

CHAILLEUX, Marc et Sylvie BERGES…les Bretons… 

Excellente ambiance avec la joie des retrouvailles…Résultats très satisfaisants de la SCI…Paul-Daniel est 

brillamment réélu Gérant aux applaudissements de l’assistance 

Repas très agréable à la Villa Dondelli 

Courses avec AM et Cha chez BAZLER, tout proche, d’oû des achats très convenables ! 

 

30 novembre 

Assemblée générale et déjeuner du comité de solidarité Franco libanais. Nous nous rendons avec Christine au 

domaine de l’Asnée (non sans difficulté faute de signalisation !). Élisabeth Fischer, l’évêque maronite, les 

guerrier de Dumas… L’adjoint au maire de Saint Max :Midon... Conférence très pessimiste de l’évêque sur la 

situation au Proche-Orient. Il craint la disparition des chrétiens au Liban. 

 

Je me rends avec Christine aux 25 ans de l’antiquaire Bertrand de Mets-Noblat.. ; Joffre notre fille une très 

jolie parure en bois doré 18
e

 pour son château de Vendoir ; 

 

1
er

 décembre 

Anne-Marie apprend par Claude Chardot le décès du Père Jean Marie KUNEGEL qui venait d’être opéré 

d’une prothèse de hanche. Je l’avais eu au téléphone avant-hier et nous avions convenu de reprendre contact « 

la semaine prochaine »… Pour échanger sur nos souvenirs communs… étrange destinée 

 

4 décembre 

Xavier et Fabienne fixent leur domicile à Luxembourg aujourd’hui !. 

 

9 décembre 

Bonne nouvelle de Myriam qui prend de l’importance au cabinet d’architecture de Londres. Elle est en 

charge d’un projet avec 6 collègues. 

Chantal est satisfaite de sa portugaise, qui vient lui tenir compagnie le soir. 

 

11 décembre 

AM depuis quelques jours a des symptômes cardiaques sur la poitrine du coté gauche…RV chez Dr Fischer 

mardi prochain : peut-être insuffisance de Coversil (0,5 au lieu de 0,75) et interruption du Linicol (c/ 

cholestérol) ? 

Elle a quand même reçu 15 membres de Sève le 10/12 

Qt à moi, un peu d’eau revenue sur la rétine nécessite une onzième injection d’INEA par le Dr Hubert. 

 

14 décembre 



Annulation du déjeuner Caujolle en raison de l’hospitalisation de Liliane. D’ailleurs AM souffre depuis 

quelque temps de troubles cardiaques 

 

15 décembre 

Dr Fischer examine AM ;Rien d’inquiétant mais absence de médicaments ‘(Sectral, Linicol) peuvent expliquer 

ces troubles. Il déconseille l’altitude en raison de la diminution d’oxigène… 

 

17 décembre 

Dr Masson plus optimiste que son confrère 

. 

18 décembre 

Gagnons Crans avec Chantal 

Quatre journées avec un temps splendide…sans neige ! 

Les 5 xavier sont arrivés de Lux, via Lausanne…Revoyons avec joie notre chère Marine, pas vue depuis un 

an…et Victor à qui jr reproche son silence vis-à-vis de ses grands parents…mais il est content de son LHL et va 

faire un stage de six mois à Rome dans un Hôtel 5 étoiles…Xavier a eu un bon contact à Lux avec Pictet, qui 

va le loger. Fabienne assume les nouveaux contacts 

 

22 décembre 

J BZ apprend à AM l’accord Cora/Carrefour pour Centrale d’achat commune 

Mais cela ne touche pas au capital…AM fait remarquer que nous avons peut-être été des 

« pionniers » ;;;Jacques tient à joindre nos deux fils, qui apprécient beaucoup son geste…Nos rapports ne 

peuvent que se trouver améliorés par cette nouvelle. 

 

23 décembre 

Le mari de sylvia nous apprend la mort de cette dernière, qu’il a trouvée morte dans son appartement de 

Mischabel. Elle a été transportée à Genève où elle a été inhumée…Cette nouvelle nous attriste d’autant plus 

qu’elle nous avait écrit une lettre excellente à laquelle nous avions répondu aujourd’hui même 

 

25 décembre 

Nous faisons le déjeuner de Noël  dans le carnotzet de l’Hôtel Elite :nous sommes 19 (en l’absence des 4 

Olivier au Japon et de Mathieu à Hong-kong). Excellente ambiance . Entrée saumon, foie gras,et bûche 

Les 5 Xavier , dont Marine rayonnante,se prélassent à l’Hôtel « Art de vivre » avec SPA et piscine 

Laurent et Sam à l’Etrier 

Chantal, Christine et les 3 de Laurent aux Grands Prés…Fatigue pour AM, qui se ressent encore de ses récents 

problèmes cardiaques. Heureusement que Georges est là ! Plus de 40 repas aux GP avec l’aide précieuse de 

Thérèse. 

 

27 décembre 

 Une forte chute de neige permet l’ouverture des pistes de la station et les Eric notamment en profitent 

En général le temps est superbe.Il y a un monde fou dans la station 

 

31 décembre  

Sobre réveilon aux GP . Concert de LANG-LANG à l’Albert-Hall de Londres 2013 : 

Sensationel : Mozart, Chopin…7 rappels 

 

 

JOURNAL   2015 

 

04 janvier 

Notre ami Pierre de LAVIGERIE s’est éteint dans son sommeil à 1heure ce matin d’un arrêt du cœur. 

Il était à Binic. 

La cérémonie aura lieu mercredi prochain 7 janvier à Binic. Il serait enterré à Paris et une messe aura lieu à 

Nancy ultérieurement. 



Jacques BZ et Yseult nous ont prévenus. 

Grande tristesse devant le départ de cet incomparable ami, si courageux, si plein d’humour  et à qui Cora doit 

tant…. 

 

Mercredi 7 janvier 2015 

Au moment où se tient à Binic une célébration pour Pierre, un attentat contre « Charlie Hedho » fait  12 tués 

dont 8 journalistes et 2 policiers, perpétré par deux hommes criant « Allah akbar ! ».Dans leur fuite ils tuent 

encore un policier et abandonnent  leur voiture (dans laquelle la PJ trouve la CNI d’un des tueurs). Deux 

frères sont identifiés d’origine algérienne Saïd et Chérif KOUACHI  

Le 8 janvier un homme tue une policière et en blesse un autre à Montrouge 

Le vendredi 9 janvier les frères identifiés sont cernés dans un entrepot au nord-est de Paris par les forces de 

l’ordre 

Ces attentats gravissimes marquent l’état de guerre entre les islamistes et le monde occidental 

A midi un forcené Amédi COULIBALY prend en otage 25 personnes dans un marché casher à la Porte de 

Vincennes 

Enorme moyens de police : Raid, Gign,…. 

A 17h l’assaut est donné aux deux endroits : les frères sont tués alors qu’ils sortaient en tirant, à Paris le 

forcené (qui a tué 4 personnes) est abattu 

Une grande manifestation silencieuse est prévue dimanche avec tous les partis politiques à l’exception du FN 

« qui n’a pas été invité » ! 

 

Dimanche 11 janvier 

Marche Républicaine : 3,5 millions de personnes dont 1,5 millions à Paris en hommage aux 17 victimes des 

attentats. Au milieu d’une marée humaine le Président  Hollande a défilé aux cotés d’une cinquantaine de 

chefs d’etat et de gouvernement…50.000 à Nancy…Journée historique…mais quels seront les lendemains ? 

Renforcer la sécurité, le renseignement, le suivi des djiadistes condamnés, les prisons… 

 

AM se remet lentement de sa bronchite et son moral s’en ressent…Elle a le spleen de Nancy, où a eut lieu 

vendredi la messe pour Pierre à St Léon, mais le temps y est très mauvais 

 

15 janvier 

Anniversaire de Chantal : 63 ans ! Le moral est meilleur…Christine nous quitte pour Avoriaz…Elle va nous 

manquer car nous avions apprécié son séjour ici… 

Le but de mieux que 

16 janvier 

Soirée du Golf au Sporting. AM a fait un effort . Table sympathique avec André et Ade BONVIN, ménage 

CHALLIER et deux italiens de Turin…Nous nous éclipsons quand même vers 22h30 

Lola a été opérée ce jour pour un pied à la Clinique du Trocadéro…Une pensée pour elle… 

Pour les 50 ans de Fabienne, ils ont reçu 60 personnes à dîner au restaurant… ! 

 

20 janvier 

AM va mieux physiquement et moralement 

Le contrôle hier du Dr Michel est positif : pas d’eau sur la rétine, d’où nouveau contrôle le 13/02 et injection 

éventuelle le 23/02 

 

23 janvier 

Xavier et Fabienne partent avec 3 ménages amis , pour les 50 ans de Fabienne (2
ème

 édition), ce soir pour 

Santiago du Chili 

 

29 janvier 

Excellentes nouvelles de Xavier et Fabienne. Ils supportent très bien l’altitude et les « incas » sont aux petits 

soins pour eux 

Beaucoup de neige à Crans. Jean-Pierre et Michèle SIGRIST viennent déjeuner  

 



4 février 

Au Cercle Interallié, Eric reçoit François FILLON à l’invitation d’Optigestion et d’Ambition France. 180 

invités sont présents. Cela s’est très bien passé et Eric a reçu un mail personnel de FF le remerciant et lui 

demandant « d’accélérer » 

 

8 février 

Bon retour de Xavier et Fabienne de leur périple sud américain 

Victor et son ami de Voguë viennent dîner avant de regagner Lausanne 

 

9 février 

Un message d’isabelle CAUJOLLE nous apprend que « Lilianne s’est éteinte paisiblement dans les bras 

d’Anita…Lucien est très courageux… » 

 

11 février 

Faire-part dans le Figaro, qui annonce également le décès de Lucien LANIER 

 

12 février 

Nous sommes en pensées aujurd’hui pour la célébration et l’ensevelissement de Liliane à l’Eglise St Pierre de 

Neuilly et au Père Lachaize 

 

20 février 

Déjeuner chez Bouby, organisé par Chichi LAMY,en présence de Jean-Pierre LAMY, Marguerite 

DEFFOREY, Le Général LE GOC et son épouse…excellente ambiance appartement musée, couvert de 

tableaux et photos de tous ceux et celles que Bouby a connu dans son activité de ski, de golf, de magasin 

 

28 février 

Charlie BAGNOUD nous donne conseil au/s de Stéphanie. Nous ferons des dons et non des versements 

mensuels. Il vient de faire une tournée de golfs dans le midi . Il est toujours pour nous un bon conseiller. 

 

1
er

 mars 

Déjeuner sympathique au Sporting  avec Marguerite D. et Bouby, heureux de se retrouver et d’évoquer de 

nombreux souvenirs….Bouby a fait le tour du monde comme Capitaine de l’Equipe Nationale de Ski de 

Suisse…Il a connu de nombreuses  

têtes couronnées…a présent il se plait à Crans et n’a pas l’idée de voyager .Nous évoquons avec Marguerite nos 

problèmes mutuels de surdité (elle a perdu une oreille à 4 ans et moi, aujourd’hui je suis en panne de piles ! ) 

anecdote du Pdt Pompidou, qui a envoyé un don pour la fanfare dont elle était marraine…. 

 

Un e-mail de Michelle SIGRIST nous apprend le décès de Marie-Thérèse, qui sera inhumée le 4 mars…Tous 

ces départs nous affligent 

 

4 mars 

Aujourd’hui a lieu la messe pour Marie-Thérèse à Lille. 

Nos pensées sont avec elle et les siens, car nous allons ce jour à Neuilly voir notre ami Lucien. Introduits dans 

son appartement par Isabelle (et son merveilleux chien) nous découvrons un Lucien effondré dans son siège 

roulant, les yeux fermés, le teint très pâle…Il murmure qu’il est content de nous voir…descente à la salle à 

manger. Durant le repas il manifeste un peu plus…Au café nous retrouvons le ménage SIRVEN avec leur petit 

fils Antoine…Lucien est plus présent  mais s’endort par moment…Nous le quittons à 16h avec émotion 

J’envoie: à Anita le très beau texte de Charles Péguy(sorti pour notre ami Pierre DLVG) 

 

9 mars 

Réunion à Sève pour le Gaillardin.. : Nicole BEAU, Marie-Hélène VALLAT, Jacques GETTEN, Emmanuel 

LACOMBE, Franck GENEAUX, Anne-Marie GERARD, Eric et moi 

Après discussion et interventions multiples , les conclusions sont les suivantes : 

1 ) Matérialiser nos engagements réciproques (Emmanuel et Franck) 



2 ) Ouvrir un compte BMM au nom de la FSG (Eric et Emmanuel) 

3 ) Bail à Construction entre FSG/AADG (Franck, Emmanuel, Me Hellgomarch)k 

4 ) Virement de 200 K€ (Anne-Marie, Jacques G) 

5 ) Agrément fiscal 

 a)transférer le siège social de la FSG à Noirmoutier 

 b) dossier à présenter aux Services Fiscaux de Vendée (Franck Géneaux) 

6 ) Fonds de Dotation à créer pour l’avenir (Franck Géneaux) 

 

10 – 13 mars 

Le prunus serrolata a été planté dans le square Couperin 

AM est au Gaillardin. Elle hésitait à partir en raison de ses difficultés à marcher.Finalement tout se passe très 

bien et Marguerite a dû la protéger ! 

 

Pour moi déjeuner sympa avec X et E et Chi après Optigestion le 10/03 

Le 11/03 Déjeuner avec Chi, promenade en bord de Seine…Relai pris par Cha après réunion Sève. Elle dîne 

et couche rue des Barres 

André Poussot a été opéré d’un pontage de l’artère fémorale droite à l’artère gauche. Il ne souffrirait plus de 

son dos (comme Etienne en 1986 !!). si cela se confirme il aura perdu deux ans pour se faire soigner !!!Sa 

femme parait un peu soulagée… 

 

Samedi 21 mars 

Nous allons voir André, qui est rentré chez lui…Il nous reçoit debout, mais courbé, et prend place dans un 

fauteuil…Il a maigri et –sur ma demande- il dit : «  qu’il n’a plus mal au dos » …Il parle normalement…Je lui dit 

de ne plus boire et de manger…Sa femme est très courageuse…Il aurait un orteil complétement nécrosé…C’est 

son petit-fils qui a provoqué cette opération salvatrice… 

 

Dimanche 22 mars 

Les élections départementales sont meilleures que les sondages :  

UMP-UDI-Modem : 29,7%, FN : 26,4%, PS : 20,9%, DVD : 7,8%, DVG : 6,5%, Front de Gauche : 5,9%, 

EELV : 1,4%. 

 

Lundi 23 mars 

stupeur en apprenant le clash de l’avion Airbus a 320 de la German Wings dans les Hautes-Alpes sur un trajet 

Barcelone, Dusseldorf. Aucun survivant sur les 144 passagers plus six membres d’équipage. L’avion qui était à 

sa vitesse normale de 10 000 m à commencé une descente régulière de 1000 m/m et s’est fracassé à 700 km 

sur la falaise apic de la montagne. L’avion et ses passagers ont été littéralement pulvérisés sur 3 ha dans une 

région montagneuse très difficile. 

 

Vendredi 27 mars 

après plusieurs jours d’incertitude la boîte noire avec les conversations des pilotes à parlé : on apprend avec 

stupéfaction que le commandant de bord, après avoir confié le pilotage de l’avion au copilote, a quitté le 

cockpit mais à son retour il s’est heurté à la porte blindée fermée. Malgré ses appels, il n’a eu aucune réponse 

du copilote. Ce dernier a amorcé cette descente sans répondre aux alarmes… Et au bout de huit minutes 

d’avion s’est pulvérisé sur la montagne 

on apprend que ce copilote, pourtant expérimenté, avait été victime de dépression et malgré tout réintégré 

dans ce poste de copilote par la compagnie Lufthansa… Ce suicide/homicide provoque une vague 

d’indignation dans le monde entier. 

 

Jeudi 26 mars 

nous participons à la compétition des seniors ainsi qu’au déjeuner qui a suivis. J’ai joué avec Alain GERIN , 

Christian HALLER, et Jean-Pierre  GIRY. Le premier nous avait parlé il y a quelques jours de l’hôtellerie 

Moby Dick dans la baie de santa Giulia en Corse... Nous avons pu grâce à Vincent Cordonnier réserver un 

séjour du 22 juin au 2 juillet qui prendra la place de la réservation que nous avions faite à Noirmoutier. 

 



Vendredi 27 mars 

nous attendons l’arrivée pour ce week-end de Xavier et Fabienne en provenance de Luxembourg. Ils arrivent 

dans la soirée apparemment heureux de retrouver Nancy 

 

Samedi 28 mars 

malgré un temps incertain et légèrement froid nous embarquons les vélos (trois sur la voiture d’Anne-Marie et 

deux sur la voiture de Claude) et nous gagnons la piste cyclable de Aingeray. Nous faisons tous les cinq 10 km 

AR jusque les eaux bleues. Le retour avec vent contraire est assumé avec beaucoup de courage par Anne-

Marie malgré ses douleurs au genou. Nous déjeunons au restaurant de la diligence, qui appartient au même 

patron que celui de la calèche (il est fermé le samedi midi). 

Xavier et Fabienne nous montrent sur l’ordinateur leur merveilleux voyage au Chili et en Argentine. 

 

Dimanche 29 mars des rameaux 

par un temps pluvieux nous sommes reçus par Catherine et Patrick à Bouxières  aux dames. Marie Astrid est 

là avec son fils Come. Nous faisons un excellent déjeuner avec notamment un agneau pascal délicieux. Nous 

avions apporté une bouteille de 

Linch-Moussas 2000 (estimée par Xavier avec son iPhone six : 230 €) excellente ambiance très confiante et 

sympathique. Le ménage repart directement de Bouxières sur le Luxembourg. Anne-Marie a été 

particulièrement satisfaite des entretiens qu’elle a eus avec Fabienne. 

 

Lundi 30 mars 

contrôle ophtalmo chez le Docteur Hubert. Pas d’eau sur la rétine, pas d’injection et nouveau contrôle le 4 

mai prochain. 

 

Mercredi 8 avril 

c’est l’anniversaire de nos fiançailles à Nice il y a 65 ans ! 

La visite au docteur Éric de Romemont se traduit par la prescription d’une radiographie sur les deux genoux, 

d’Anne-Marie.. Celle-ci révèle que le genou droit présente une arthrose importante. Y aura-t-il un traitement 

pour y remédier sans pour autant envisager une prothèse. ? 

 

Vendredi 10 avril au dimanche 12 avril 

nous gagnons Vittel par l’excellente auto- route 31 et nous installons au Grand hôtel ou nous retrouvons les 

nombreux participants à la conférence du District 1790 du Rotary présidée et animée par notre ami Bruno 

Vernin, gouverneur. Excellent accueil et notamment dîner avec les ménages Gauchet, Attalla, Bréard… 

Notre fils Laurent arrive vers 20 heures. Nous le reverrons demain matin 

Malgré un temps maussade je participe à la compétition de golf sur un terrain qui s’apparente davantage à un 

pré de vaches qu’à un terrain de golf… Mon coéquipier présent est Monsieur Rémy Charpenet, Chirurgien 

d’Epinal, fort sympathique mais notre leader (12 de handicap ) est absent. Malgré la pluie nous faisons 11 

trous dans des conditions difficiles, qui nous incitent à nous scratcher ! Nous en serons récompensés en étant 

conviés le soir à la table du gouverneur 

Au dîner de gala,  Anne-Marie se trouve placée entre les deux gouverneurs : Bruno Vernin, gouverneur du 

district 1790, et Pierre Wémeau, représentant du président du Rotary international… Edwige Vernin est pleine 

d’attentions pour nous. C’est elle qui est à l’origine de la venue de Laurent à cette conférence du district. 

À 22 heures le one-man-show de Laurent Saint Gérard a lieu au théâtre Garnier du Grand hôtel devant une 

foule nombreuse… Le spectacle recueille un succès unanime. Il est très apprécié et nous recevons de 

nombreux compliments pour notre fils qui se révèle un excellent comédien particulièrement original. Nous 

sommes très fiers de lui 

le dimanche ou le beau temps est revenu nous participons aux dernières cérémonies puis au déjeuner qui 

clôture cette conférence du district. 

Nous regagnons Nancy sans encombre 

lundi 13 avril 

j’apprends en arrivant au déjeuner du Rotary que le bureau qui vient de se réunir à reparlé du spectacle de 

Laurent et qu’il envisage de le renouveler à Nancy dans une formule interclubs. 



Lors du déjeuner la question est largement évoquée et de nombreuses appréciations sont formulées sur le 

one-man-show de Laurent 

 

mardi 14 avril 

Après le golf où nous revoyons pour déjeuner Jean AUBRY nous nous rendons en fin d’après-midi chez le 

Docteur Éric de ROMEMONT. Sur le vu des radios d’Anne-Marie il pratique une ponction du liquide 

synovial de son genou droit. Cette intervention apparemment indolore semble soulager Anne-Marie, dont le 

moral  s’en ressent 

 

mercredi 15 avril 

Nous adressons un e-mail circonstancié à Pierre Georges NARBEY pour amorcer le projet de venue de 

Laurent à Nancy. 

Nous déjeunons chez Paul Daniel et Françoise avec Lucien et Chantal Thiébault 

 

Jeudi 16 avril 

par un temps clément nous faisons neuf trous au golf. Nous constatons avec joie qu’Anne-Marie a retrouvé 

une meilleure forme et ne souffre plus de son genou. Force est de constater que cette intervention du Docteur 

de Romemont a été bénéfique 

 

vendredi 17 avril 

je vais chercher Chantal à la gare car elle vient passer quelques jours avec ses parents. Sommes satisfaits de 

constater qu’elle est en bonne forme 

 

samedi 18 avril 

nous recevons à déjeuner la famille Gérard : François, Michèle, Patou, Florence, Jean-Luc et nous trois. Il y 

avait longtemps que cette réunion de la branche Claude et Titite ne s’était pas réunie . Ils sont tous en assez 

bonne forme et sont manifestement heureux de se retrouver. 

 

Mardi 21 et jeudi 23 avril 

nous jouons au golf avec Jean-Pierre Giry et Jacqueline Tordgmann. Anne-Marie réussit chaque fois à faire les 

neuf trous ! C’est un succès. 

 

Depuis trois jours je suis pris d’accès de forte toux. Je suis sous antibiotique et cortisone et doit faire chambre 

à part à notre vif regret. 

 

24 avril 

Éric et les siens s’envolent aujourd’hui pour Miami et les îles américaines. Ils ont loué un catamaran de 17 m 

avec quatre cabines et deux personnes d’équipage. Que Dieu les protège ! 

 

2 mai 

événements survenus depuis huit jours : départ de Chantal de Nancy, ou nous avons pu ensemble consulter 

des documents anciens : albums photos, mon journal de bord, guerre 14-18 de mon père… Le 28 avril nous 

avons la tristesse de l’élagage du bouleau qui agrémentait notre chambre, ou nous voyions des mésanges à 

notre réveil… Sans nous en parler notre voisin du rez-de-chaussée a commis cette mauvaise action. Désormais 

les HLM peuvent plonger dans notre chambre… 

Durant cette période j’ai connu une toux intense qui s’est terminée par des antibiotiques… Le 27 avril notre 

petite fille Marine a eu 25 ans. Anne-Marie a pu faire quelques parties de golf… 

 

6 mai 2015 

Aujourd’hui ma chère cousine Monette s’est éteinte à Toulouse après 10 jours de soins (emphysème des 

jambes). Elle a reçu les derniers sacrements. Sa messe d’obsèques a eu lieu le 8 mai à l’église St Géraud avec 

la participation vocale d’un ténor du Capitole… Elle a été incinérée et ses cendres seront répandues dans les 

Vosges par les soins de ses enfants. C’est une peine de penser qu’elle nous a quittés. 

 



10 mai 

A l’église de Montfort l’Amaury, confirmation de Marie et réception chez Diane aux Bréviaires 

 

11 mai 

conseil de famille rue des barres avec déjeuner au restaurant du Pont Louis-Philippe. De nombreux sujets ont 

été évoqués et notamment les situations de Xavier et de Laurent 

 

12 mai 

consultation chez notre cardiologue Marc FISCHER. Les résultats sont satisfaisants. 

 

14 mai 

nous apprenons que Marine, faute de visa américain, aurait la possibilité d’être affectée par BCG au Canada. 

On lui proposait jusqu’à présent Dusseldorf ou Dubaï 

 

16 et 17 mai 

chez Chantal avec Olivier. Marché de Marly le Roi, piscine pour Anne-Marie. Nous félicitons notre fille pour 

l’état impeccable de sa propriété. Nous y reviendrons volontiers. 

 

18 mai 

conférence au cercle Cambacérès par                , avocat général à la Cour de Cassation sur la protection des 

entreprises : en résumé : le secret des affaires n’est pas juridiquement reconnu mais tout le monde en parle. 

Quant au secret de l’instruction c’est une « foutaise » ! 

Nous étions 14 avec pas mal de croulants ! 

 

19 mai 

Anne-Marie assiste à une grande réunion au foyer sève. J’en profite pour acquérir via Raymond CHAHINE 

un iPhone 6… 

 

27 mai 

depuis ces derniers jours nous avons le plaisir d’apprendre que Marine va venir nous voir du 8 au 10 juin 

prochain à Nancy. 

Ses parents l’ont revue récemment à New York 

les Éric nous ont reçu avec Tigrane qui va se marier prochainement en Italie. Éric est toujours très occupé 

avec ambition France et les sciences Pô de la mer… Ils envisagent avec Xavier d’avoir un correspondant à 

Bruxelles. 

Ce 27 mai nous avons été reçus par le Docteur ALVERNE, jeune chirurgien très sympathique et qui nous a 

parlé avec beaucoup de confiance et de simplicité. Il n’a pas caché à Anne-Marie qu’il n’y avait pas urgence 

mais que la situation de son genou droit ne pourrait pas s’améliorer et que donc la solution de la prothèse 

pourrait intervenir lorsqu’elle le décidera… Une intervention peut se faire avec anesthésie générale et deux à 

trois mois de rééducation. 

Nous avons eu hier un contact téléphonique avec Marie Hélène. Elle est venue à Nancy pour préparer la 

vente de leur appartement. Elle sait que nous pensons à Pierre très souvent. 

 

30 mai 

Rassemblement de 250 membres de Sève dans les locaux de St Pierre du Gros caillou…Revu de nombreux 

visages connus (Paris, DIeppe, Le Havre, Limoges, Nantes Strasbourg… 

 

31 mai 

Chez Chantal à Noisy   20 personnes pour les anniversaires du mois de mai J=95, 

X=57, My=23, Ank=17, Lol=15…Seuls absents Math, Marine, Victor…Chantal s’est surpassée…barbecue, 

Tartes et bougies…Allocutions de Eric, de Christine :historique de ses relations avec son père (sans aucune 

allusion à sa mère !)…très bonne ambiance familiale…temps maussade, qui a empêché la piscine.Justine,qui est 

rentrée avec nous a emporté dans son sac les clés de la voiture d’Eric…Olivier a dû ramener Eric chez lui pour 

retrouver ses clés et repartir à Noisy pour ramener sa voiture !!! 



 

1
er

 Juin 

A déjeuner Mgr Jacques GAILLOT, avec les de Nadaillac, Annie et Michelle et Laurent…Ambiance très 

cordiale et décontractée…On parle de ses livres ? de nos souvenirs communs…quelques histoires….L’idée 

d’Anne-Marie était bonne… 

 

2 juin 

compétition de golf à Saint-Nom-la-Bretèche organisée par la société générale, curieux de pouvoir rejouer sur 

ce golf après 50 ans ! Accueil sympathique et notamment de Fanette …. Celle qui s’occupe de nos virements. 

Malgré un temps maussade et venteux nous faisons cette compétition en scamble à deux et shotgun. Mon 

partenaire, d’origine arménienne, est très sympathique, responsable d’une importante entreprise de prêt-à-

porter… Xavier remporte le prix du plus long drive avec 240 m vent contre. Éric gagne un prix surprise et 

hérite d’une très belle paire de chaussures… Quant à moi je bénéficie de quelques applaudissements en raison 

de ma qualité de doyen d’age 

 

3 juin 

la présence du Roi d’Espagne et de son épouse… provoque de tels encombrements que nous devons reporter 

notre départ en fin d’après-midi. Heureux de quitter cette capitale ou la vie devient de plus en plus difficile… 

 

4 juin 

un très bon temps nous permet de faire neuf trous de golf. Malheureusement Anne-Marie se préoccupe de 

l’absence de Martine qui est toujours immobilisée par sa sciatique… Sans parler de la perspective de cette 

opération de son genou droit. 

 

6 juin 

fête des voisins qui réunit les copropriétaires et des locataires du consulat. Ambiance décontractée et 

sympathique 

 

8 juin 

après le Rotary je vais chercher Marine à l’arrivée du TGV à 13h43. Nous sommes heureux de revoir notre 

petite fille que nous n’avions pas vue depuis Noël. Elle attend de connaître le lieu de son affectation ou elle 

devra rester 13 mois avant de pouvoir regagner les États-Unis avec un visa de séjour. Nous allons jusqu’à la 

place Stanislas elle a des conversations très intelligentes sur l’avenir de la planète… 

 

9 juin 

Anne-Marie n’a pas le compte rendu de son examen cardiaque du 12 mai dernier par le Docteur Fischer. Je 

fais un rappel à ce dernier par Internet 

Anne-Marie a eu l’idée de contacter le professeur Patrick BAU, le beau-frère de Catherine. Ce dernier l’a 

rappelée depuis la Creuse et la rassurée sur le problème de son genou. Une prothèse  réduite serait suffisante 

et l’intervention pourrait avoir lieu à Metz par son confrère CUNI, qui l’a assisté lors de l’opération de 

Catherine. La date pourrait avoir lieu à la convenance d’Anne-Marie… Cette dernière et moi-même sommes 

soulagés de cette information personnalisée… 

 

22 juin 

Nous partons aujourd’hui pour la Corse 

Le 13 visite à André mieux dans son mental, mais vite fatigué et ne mange pas.La pauvre Jacqueline doit 

renoncer au Pilat et rester à Nancy 

Vu Jacqueline Boisson…Très paumée…Nous remercie d’être venus 

15/06 Contrôle Hubert. Satisfaisant : 5/10
e

 à l’œil gauche pas d’injection 

17/06 Francis DIDIER , Conseiller PFG Contrat pour AM 

20/06 Chez Laurent à Falaise et première Communion de Fanny à Montfort l’Amaury 

Pour la Corse les prévisions météo sont bonnes. Espérons qu’AM supportera la chaleur ! 

 

3 juillet 



Retour de Moby Dick après 10 jours de très beau temps. Excellent hôtel à tous points de vue à l’exception 

d’une cuisine exécrable ! Visite de Catherine et Patrick, que nous retrouvons à Porto-Vecchio avec Philippine 

et son copain…Sympathiques Eric et Justine viennent passer deux jours et profitent d’une mer très 

accueillante…AM a bien tenu le coup avec 25 bains dont ceux du matin sur une mer étale de 23 à 25 ° 

Elle supporte avec vaillance les douleurs de son genou…Peut-on espérer éviter l’opération ? 

Nous réservons du 8 au 18 septembre avec Chantal (du 8 au 15/9)  mais il faudra trouver une solution pour la 

cuisine …. 

Retour le 02/07 à Paris où nous subissons la forte chaleur, qui accable la France entière.  

Le 03/07 Chantal vient nous tenir compagnie et nous annonce la perspective d’un troisième enfant chez 

Olivier et Fumi….Cette dernière est très heureuse et Olivier nous confirme la nouvelle 

 

19 juillet 2015 

A 12h08 Jacqueline nous annonce le départ d’André à 1h ce matin. Il avait hier des difficultés de 

respiration…La fin d’une longue souffrance pour lui et pour elle la fin d’une période de courage et de 

dévouement de tous les instants particulièrement éprouvante…Nous sommes les premiers qu’elle a prévenus… 

 

23 – 26 juillet Open de Crans 3 anglais en tête 

Xavier, Eric et Justine sont là 

Retour d’Anouchka d’Argentine où elle a fait un séjour humanitaire, s’occupant notamment d’enfants de 1 à 3 

ans…Elle est très ouverte et curieuse de tout  

Laurent avec Sam et Fanny et Charles, Fanny au GG et Charles aux GP, ils sont serviables et se tiennent bien 

Christine est en affaire avec l’appartement des Grands Espaces (GE). La cheminée est très réussie. 

Chantal arrive avec Olivier, qui est très serviable 

 

5 août à Noas, avec Gustave BARRAS, compétition des Séniors…Temps superbe mais chaleur écrasante et 

l’erreur de porter un sac de 8 clubs…je suis allé jusque à la limite de mes forces physiques…Les jambes 

refusant d’avancer…Heureusementt Gustave m’a beaucoup aidé…Déjeuner ensuite Hors d’œuvre, raclette, 

Fendant…et le »plus agé de séniors » reçoit un Bon de 60 chf par le Directeur du restaurant Sporting, nouveau 

Sénior….retour : sieste, bain…je reste marqué par cette épreuve…Pour l’avenir la charrette éléctrique est 

INDISPENSABLE 

Nous avons été 8 ème en Brut et 9 ème en Net sur 18 équipes 

 

7 août Le  Dr Tellols me met une couronne qui vient réparer le dégat causé par le sandwich de la compétition 

du Club !! 

Patrice Poussot demande si nous pouvons lui louer notre appartement du 107…sa maman  a «  des hauts et 

des bas » et elle est bien entourée…  

 

13 août 

Nous recevons par Jacqueline les témoignages au Sacré Coeur et au cimetière de la messe d’André le 23 

juillet. Très émouvants 

 

Du 10 au 13 août Evolène 

Avec Cha et Chi…Pour la CIME (Costumes Intenational Meeting Evolène). Nous logeons à l’Hôtel 

Hermitage , Famille GASPOZ, très accueillants la Grand’mère et son fils Olivier. Les filles sont à un Hôtel 

garni. Nous fréquentons surtout le Restaurant d’Evolène, oû nous avions été il y à 3 ans en août 2012…Les 

troupes costumées se produisent dans une immense tente (2.000 personnes ?) : Randogne, les turcs, les 

italiens, les russes…. 

Nous constatons que nous avons de la peine à marcher sur de longues distances.. Nous faisons la connaissance 

d’une femme extraordinaire grande handicapée ;parente de Mme Metraillée… Christine fait quelques achats ! 

Le retour en car postal via Sion 

 

 

 

 



 

20 août 

Nous avons renoncé à notre séjour en Corse, car AM est vraiment handicapée et supporterait difficilement ce 

voyage. Vincent a été efficace et la direction de Bobidick nous rembourse même l’acompte de 1.102 €…Par 

contre l’annulation de Air Corsica coûte 915 €.  

Nous sommes à présent décidés à recourir à Patrick BAU et à son ex-assistant le Dr CUNI à Metz  ,car , 

malgré les soins qui atténuent  la douleur l’état d’AM ne peut s’améliorer, 

 

26 août 

Compétition Séniors Crans c/ Lavaux. Je joue avec André BONVIN, que je trahis par mon mauvais putting. 

Nous sommes battus 5/3 par deux autres BONVIN très sympa 

Dîner au Sporting très agréable 

 

27 août 

Xavier arrive ce soir 

Sympathique séjour, compet Alex Sport 

 

1
er

 septembre 

Patrick BAU appelle AM…Il rapelle pour fixer un RV avec le DR CUNI à Metz le mardi 15/09 

 

2 septembre 

Nous voyons Gérard et Carmen GAUSSEN dans leur appartement. Elle n’a pas changé, mais lui accuse ses 

97 ans….Il lit des polars…toujours aussi disert.. On parle de la Suède…de la visite de Bernadotte à Pau. Ils sont 

enchantés de leur résidence au bord de l’Adour…On dîne « espagnol ». Nous sommes réciproquement 

heureux de nous retrouver 

 

15 septembre 

de retour à Nancy après être passé par Paris (où nous avons fait un déjeuner avec nos 4 enfants, sauf 

Christine) nous voici de retour en Lorraine. Nous venons aujourd’hui de gagner Metz avec Métrolor et Taxis 

pour nous rendre à l’hôpital de Merci. Après les formalités d’inscription nous sommes contactés par Patrick 

BAU qui facilite les démarches, notamment une nouvelle radio des genoux d’Anne-Marie. Contact avec le 

Docteur Christian CUNI. Après un léger espoir d’une intervention légère, l’évidence s’impose de recourir à 

une prothèse entière. Après réflexion – et malgré deux possibilités à Nancy – nous décidons de faire appel à la 

compétence du Docteur Cuny. Ce dernier reprend ses opérations à la clinique de Thionville à partir du 1
er

 

octobre. Le jour de l’intervention est fixé au mercredi 28 octobre. D’ici là contact à prendre avec l’anesthésiste 

pour examen sur place avant l’opération. Il est positif qu’AM ne souffre pas et notamment la nuit. La baignade 

à Nancy thermale est tout à fait recommandée 

Après déjeuner à la gare de Metz (Où nous avions déjeuné il y a 65 ans le 15 octobre 1950…) Nous regagnons 

Nancy avec un certain sentiment de soulagement quant au choix de l’intervention ! 

 

 

26 septembre 

Laurent présente son spectacle à Aix en Provence du 26 septembre au 4 octobre au café-théâtre de la fontaine 

d’argent. Il bénéficie d’un article de presse excellent dans le journal local : « Saint Gérard, génial apôtre de la 

tolérance. On a vu cet épatant humoriste suisse à la fontaine d’argent… Laurent Saint Gérard fait son show 

avec une énergie incroyable et une sincérité confondante. Au final un grand moment de fraternité et 

d’humour. On ressort heureux avec le sentiment d’avoir croisé le temps d’une soirée délirante un ami proche 

soucieux des autres et du sort de la planète » 

 

Ce même jour notre petite fille Marine quitte Paris pour s’installer à Dubaï pour 13 mois. Heureusement elle 

pourra co-habiter avec sa cousine Isaure la fille de Christian et Emmanuelle. 

 

27 septembre 



Xavier et Fabienne viennent déjeuner à Nancy. Nous découvrons sur Internet leur appartement de 

Luxembourg. Je pourrais éventuellement en bénéficier lorsque Anne-Marie sera à Thionville. Ils sont en 

bonne forme et la voiture (que nous leur avons offerte !)est superbe. Xavier me conseille de faire un quart 

d’heure par jour du vélo d’appartement pour fortifier mes jambes. 

 

1
er

 octobre 

un appel d’Anne-Marie à Suzanne LAGACHE nous rassure pleinement car nous avions reçu un téléphone de 

son fils Guy demeuré sans répondre. 

La secrétaire d’André ROUSSELET m’appelle. Les « mémoires » d’André vont sortir le 12 octobre prochain. 

Elle est chargée de m’envoyer un exemplaire à Nancy. Répondant à ma question elle ne me cache pas 

qu’André est fatigué. Elle ne l’a pas vu à son bureau depuis 10 jours. Je la charge de lui dire mes amitiés de 67 

années ! 

Anne-Marie appelle la clinique de Thionville. Le rendez-vous avec l’anesthésiste aura lieu le 14 octobre à 

16h30… (65 années de mariage, nos noces de palissandre !) 

 

3 octobre 

compétition du trophée Jean LESURE avec les Rotariens de Mannheim je joue avec Jean Le CORVAISIER 

et Brigitte BAUER, qui gagnera la compétition. Toutefois c’est Nancy qui gagne la coupe 

 

8 octobre 

compétition du marché. Après quelques vicissitudes je joue avec Odile ANDRE (la veuve de Jean Yves… 

Aston Martin ! ) Nous terminerons 22
e

 en brut et 24 en net sur nos partenaires, qui sont Philippe et Catherine 

ASSFELD, ménage sympathique. Nous profitons au dîner de quelques bonnes huitres…36 équipes et nous 

sommes obligés d’assister à « notre »compétition du 15 octobre 

 

14 octobre 

anniversaire de nos 65 années de mariage : noces de palissandre ! Nous célébrons à dîner ce soir avec Michel 

et Yseult ainsi que Catherine et Patrick (lapin moutarde, champagne rosé, château Giscourt 2003) Catherine et 

Patrick offrent à Anne-Marie un superbe stylo en… palissandre ! 

 

 

 

15 octobre 

notre compétition nouvelle manière organisée par Danielle Flageolet, capitaine des seniors rassemble 67 

participants. Personnellement je fais neuf trous avec Jean Le Corvaisier… Nous constatons avec satisfaction 

que l’affluence et l’ambiance très conviviales sont toujours d’actualité. Danielle nous fait applaudir à plusieurs 

reprises et invite les convives à assister le 20 novembre prochain au one-man-show de notre fils Laurent Saint 

Gérard. Nous ne regrettons pas d’être venus. Jean ROGER l’a assisté efficacement pour la remise des prix 

 

16 octobre 

Départ à 11h30 taxi, laboratoire…gare Thionville à 14 h taxi Clinique ND…Aspect modeste…accueil 

avenant…attente pour l’anesthésiste Yamina …..très bien à l’écoute et rassurante pour 

l’intervention…admission pour le 27/10 à 16h. Je pourrai partager la chambre la première nuit … retour à 

18h30 

 

20 octobre 

visite avec Jacqueline chez les Chardot. Beaucoup parlé de l’actualité 

 

21 octobre 

nous recevons à 17h30 les Fouquet que nous avons perdus de vue depuis notre arrivée à Nancy. Nous 

évoquons des souvenirs communs ébroiciens. 

 

27 octobre 



nous arrivons à Thionville à 15h52 d’où nous gagnons la clinique Notre-Dame. Nous sommes installés à la 

chambre 313 au troisième étage. Nous recevons vers 17 heures la visite du Docteur Christian Cuny, qui est 

tout à fait rassurant quant à l’opération qui sera la première demain matin à sept heures. 

Le personnel infirmières et aides-soignantes est extrêmement dévoué et efficace. Elles préparent Anne-Marie 

pour une nuit paisible. 

 

28 octobre 

à partir de six heures je suis les préparatifs. Anne-Marie endosse la tenue pour l’opération. Elle me quitte à 

sept heures pour gagner le bloc opératoire.… Je la verrai revenir à 11 heures parfaitement, réveillée après un 

séjour dans la salle de réveil. Grâce aux médicaments à base de morphine elle ne me paraît pas souffrir. Le 

Docteur Cuny vient. L’opération s’est fort bien déroulée. Il déclare à Anne-Marie qu’il lui a remis la jambe 

droite. Elle doit se reposer 

 

29 octobre 

après une nuit interrompue par trois ou quatre séances avec les infirmières, elle pourra même faire quelques 

pas avec un déambulateur. 

Fabienne vient me chercher pour gagner Luxembourg. Je découvre leur appartement très agréable. En fin 

d’après-midi Xavier et Fabienne me feront découvrir les beaux quartiers de Luxembourg qui est une superbe 

ville 

 

30 octobre 

Xavier me fait recevoir à la banque Pictet par un jeune financier 

Xavier m’emmène dans sa superbe voiture Audi A5 au golf de Luxembourg ou nous faisons 15 trous. Les 

arbres aux couleurs automnales sont superbes. 

 

 

31 octobre 

Xavier et Fabienne gagnent Paris en TGV et je descends à Thionville, ou je retrouve Anne-Marie en bonne 

forme. Elle a dû changer de chambre en raison du week-end 

 

1
er

 novembre la Toussaint 

avec deux heures de retard nous partons en VSL pour Nancy, ou nous sommes heureux de retrouver notre 

appartement . Anne-Marie commence à manier les cannes anglaises avec dextérité. Elle n’est pas pressée de 

commencer la rééducation. 

 

2 novembre 

Nous nous débrouillons au mieux dans l’appartement. Chantal arrive de Paris vers 18h30 

 

4 novembre 

Nous nous rendons en taxi au centre I R R Florentin,75 Bd Lobau … Énorme bâtiment, impression d’une 

administration. Reçus à l’accueil par une employée sympathique qui nous dirige au premier étage vers 

l’infirmerie. Après une courte attente nous sommes envoyés au cabinet du Docteur DATIE  , du plus beau 

noir, assisté d’une jeune blonde, qui pause à Anne-Marie d’innombrables questions. Suit un examen médical 

habituel… Enfin l’infirmière nous donne le programme de rééducation : 9h30 à 11 heures : kiné et de 14h30 à 

16 heures : kiné, soit trois heures par jour et pendant six jours d’affilée ! Après réflexion nous décidons de 

renoncer à ce centre et de tenter de trouver une kiné à domicile. 

 

5 novembre 

déjeuner des seniors au golf. Une soixantaine. Danielle toujours très aimable pour nous, fait applaudir Anne-

Marie par toute l’assistance. 

Je suis un peu fatigué, car j’ai perdu 5 kg ! Il faut que je remonte la pente… 

L’infirmière de Catherine vient pour la première fois refaire son pansement. 

 

6 novembre 



une belle fille de Catherine, kinésithérapeute, fait sa première séance de rééducation à domicile. Nous 

sommes soulagés. 

 

Vendredi 13 novembre 2015 

Des attentats terroristes à Paris. Au stade de France 80 000 personnes pour le match France Allemagne, trois 

kamikazes se font sauter au niveau des portes d’entrée du stade… Une seule victime… Le président de la 

République est exfiltré et mené au ministère de l’intérieur 

dans les minutes qui suivent trois terroristes pénètrent au Bataclan ou se trouvent 1400 personnes pour un 

concert rock américain. Avec leur kalachnikov, ils tuent 89 personnes 

deux autres attaques sur des restaurants 

au total 129 morts plus 300 blessés dont une centaine entre la vie et la mort. Sept des huit terroristes sont 

morts 

L’émotion est considérable et les témoignages affluents du monde entier… Une tentative d’union nationale est 

entreprise. Pour une action organisée par Daech les services de renseignements ont fait défaut ! 

 

18 novembre 

Le RAID attaque à 4 h du matin à St Denis, 2 djiadistes tués + 5 arrestations 

Le seul en scène de Laurent est maintenu…Derniers appels pour remplir la salle 

 

20 novembre 

450 personnes se trouvent à la salle Poirel, ce qui n’est pas mal contenu du fait de l’ambiance négative suite 

aux attentats de vendredi dernier et de la représentation du district à Vittel le 13 avril. Malgré quelques 

déficiences dans l’éclairage de la scène le seul en scène de Laurent se déroule bien il a beaucoup de succès et 

notamment son improvisation à la fin où il rend hommage à sa mère a été unanimement appréciée  

quelques spectateurs – et notamment de Sève – ont été un peu choqués par le sujet  

la recette s’est élevée à 13 700 € et l’œuvre bénéficiaire recevra 5000 €.  

 

21 novembre 

Catherine et Patrick nous reçoivent à Bouxières autour d’une choucroute. Les trois nés en 1969 sont là : 

Laurent, Marie-Astrid, et Hélène. Ainsi que les ménages de Xavier et Éric. Bonne ambiance et accueil très 

apprécié. 

 

1
er

 décembre 

Adrien avec les représentants de toutes les branches de la famille Bouriez propose d’organiser une réunion de 

toutes les générations soit à Paris soit en campagne soit à déjeuner avec pique-nique soit à dîner et en soirée. 

C’est une très belle initiative dont nous le félicitons chaleureusement. 

Nos filles Chantal et Christine nous font le plaisir de venir passer quelques jours à Nancy. 

 

2 décembre 

Anne-Marie nous réalise un superbe déjeuner avec lapin moutarde qui réunit Catherine et Patrick ainsi que 

nos deux filles. Un Château Giscourt 2003 est particulièrement apprécié. 

Je dois les quitter pour me rendre chez le Docteur Isabelle Hubert… Prévision d’une 15
e

 injection le 7 

décembre prochain, 

 

3 décembre 

Maria notre première arrière-petite-fille à cinq ans aujourd’hui 

 

6 décembre 

premier tour des élections régionales. Déception du parti socialiste et… des républicains qui sont distancés par 

le Front National. Nord-Pas-de-Calais et la région PACA sont très menacées ainsi que la région Alsace 

champagne Lorraine. 

Mais le premier parti de France est toujours celui des abstentionnistes (52 %). 

 

7 décembre 



pour la première fois depuis son opération Anne-Marie se rend à la piscine de Nancy thermal ou elle suit le 

cours de gymnastique aquatique. Elle fait l’objet de l’admiration générale de ses compagnes. 

Quant à moi je dois recevoir cette 15
e

 injection un peu douloureuse mais finalement bénéfique 

 

8 décembre 

consultation à la clinique Ambroise Paré avec le Docteur Olivier MARçON. Il est pleinement rassurant en ce 

qui concerne l’anévrisme ombilical. 

 

9 décembre 

Dîner au 107 chez Patrice Poussot et sa compagne Valérie. Ils nous offrent une cafetière Nespresso, inspirés 

par jacqueline 

 

12 décembre 

Déjeuner chez Christian WELTER et Françoise MONTANIER avec Jacquotte et Marie-France…Très sympa, 

Excellent chevreuil ,leurs enfants sont amis de xavier et fabienne à Lux. 

 

13 décembre 

2
ème

 tour des élections 

Déjeuner à Pont-à-Mousson chez Guy JEANSON, dynamique nonagénaire, très ouvert et accueillant. 

Jacquotte nous emmène  chez lui à pont-à-Mousson, où nous retrouvons Michèle ALLIX et la veuve du Dr 

LEGRIS 

Grand changement du 2
ème

 tour, moins d’abstentions  Les LR + UDI ont 7 régions , dont l’Ile de France grâce 

à Valérie PECRESSE. Xavier BERTRAND et ESTROSI se comportent fort bien et font l’ouverture à la 

Gauche, qui a contribué à leur victoire…Les socialistes ont 5 Régions et les autonomistes Corses sont élus. Le 

FN n’a aucune région malgré ses 40% au 1
er

 tour 

 

15 décembre 

A Metz, le Dr Christian CUNI exprime sa satisfaction de l’état d’AM après son opération et sa rééducation…Il 

prescrit  encore quelques séances et reverra AM dans 4 mois …15 avril 2016. 

Nous regagnons Paris par le TGV depuis Metz 

 

17 décembre 

Heureux de nous retrouver à Crans 

 

24 décembre 

A 11h35 est née NATALIE LAHALLE, notre 3
ème

 arrière petite fille, 3,2 kilos, cheveux noirs…La maman va 

bien 

Chantal, Christine, Laurent et Sam sont là…Laurent est très actif et son évolution spirituelle nous 

impressionne…Chantal  heureuse d’être grand’mère pour la troisième fois 

AM va de mieux en mieux…Elle s’occupe comme si de rien n’était !  

 

25 décembre 

Déjeuner de Noël à 10 au rest MONTANADIER, cuisinier ami de Laurent,apéritif :misquettes ! entrée 

tartare saumon + st jacques, veau légumes déssert chocolat…93,40 par personne …Il faut encourager les 

débutants ! 

 

26 décembre 

Le soir sur F3 « Meurtres en Bourgogne »…Laurent joue très bien avec une bonne diction et une aisance 

remarquables à coté des autres acteurs , dont certains sont inaudibles…Cela devrait promettre pour l’avenir. 

 

27 décembre 

Déjeuner à 14 aux grands prés    Poularde excellente 

 

31 décembre 



l’année se termine. La vague de chaleur retrouve Crans comme en plein été ! 

 

                                                  oOo 

 

Cette année 2015 est remplie de contrastes. Au plan international le développement de la guerre en Syrie et 

au plan national les deux attentats de Daech pour basculer l’opinion dans l’horreur… Il a fallu le 13 novembre 

pour que des mesures plus efficaces soient prises en matière de sécurité… Et ce n’est pas fini ! 

Au plan national François Hollande continue sa descente aux enfers puisqu’il renonce à toute mesure efficace 

pour réformer le pays. 

 

Au plan familial beaucoup d’éléments positifs : l’opération réussie d’Anne-Marie, Chantal grand-mère pour la 

troisième fois, Christine, toujours dans ses châteaux et différentes résidences, trouve quelque temps pour se 

consacrer à ses parents, Xavier et Fabienne s’installent à Luxembourg, Éric et Justine s’occupe beaucoup de 

leurs filles et Éric ce dévoue pour ambition France et pour les sciences Pô de la mer 

Laurent enfin a poursuivi son one-man-show et commença figurer dans des films de télévision et de grands 

métrages 

On a déploré le départ de notre chère Monette à Toulouse est ceux de Pierre de la Vigerie et d’André 

poussot 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


